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Rien de réel ne peut être menacé 

Rien d’irréel n’existe 

En cela réside la paix de Dieu 

 

 

 

 

 

L'amour parfait bannit la peur 
 

Si la peur existe, c’est qu’il n'y a pas d’amour parfait 
 

Or, seul l'amour parfait existe 
 

S'il y a peur, elle produit donc un état qui n'existe pas 

Crois-le et tu seras libre 
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TRADUCTION des manuscrits de   

l’URTEXT avec les majuscules du texte 

original :  

Principles of Miracles : Voir pages 1-17 du 

livre bleu. Paragraphes enlevés ou déplacés. 

Traduction Hélène Caron - Urtext Manuscripts (Doug 

Thompson)  

Chapitre 1 INTRODUCTION aux MIRACLES 

A - INTRODUCTION   

B- PRINCIPES DES MIRACLES 

 

A - Introduction 

1) Premièrement, il est crucial de dire que ce cours est obligatoire. Seul le 

moment où tu le suis relève de ta volonté. Une volonté libre ne signifie pas 

que tu peux établir le curriculum, mais seulement que tu peux élire ce que tu 

veux suivre, et à quel moment. C'est uniquement parce que tu n’es pas prêt à 

faire ce que tu devrais élire de faire que le temps existe. Tu verras des 

miracles s’accomplir de tes mains par les miennes. Tu devrais commencer 

chaque jour par la prière suivante : « Aide-moi à accomplir les miracles que 

tu veux de moi aujourd'hui. » 

 

B - Principes des miracles  

1) La première chose à se rappeler au sujet des miracles, c'est qu'il n'y a pas 

d'ordre de difficulté parmi eux. Un n'est pas « plus dur » ni « plus gros » 

qu'un autre. Ils sont tous pareils.  

 

2) Les miracles comme tels n’ont pas d’importance. Ils sont tout à fait sans 

importance.  

 

3) Ils se produisent de façon naturelle en tant qu’expressions d’amour. Le 

vrai miracle est l'amour qui les inspire. En ce sens tout ce qui vient de 

l'amour est un miracle.  

 

3 a) Ceci explique le premier point relatif au manque d'ordre de difficulté. 

TOUTES les expressions d'amour sont maximales.  
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3 b) C'est pourquoi la « chose comme telle » n'a pas d'importance. La seule 

chose qui importe, c’est la Source, et elle est bien au-delà de l'évaluation 

humaine. 

 

3 c) (Q et R relatives aux 3 premiers points) (HS) : Q : Cette communication 

est-elle une sorte de miracle ?  Réponse : Il n'y a rien de spécial ou de 

surprenant dans cela, rien du tout. La seule chose qui s’est produite, c’est le 

Miracle Universel, c’est-à-dire l'expérience d'amour intense que tu as 

ressenti. (Ne sois pas gênée par l'idée de l'amour. Être embarrassée par 

l’amour n'est qu'une forme de peur, en fait une forme particulièrement 

dangereuse car elle reflète l'égocentrisme. 

 

3 d) Ne te sens pas coupable d’avoir des doutes. Relis simplement ce que tu 

as écrit et la vérité t’apparaîtra. Je t’aime et je ne n’ai pas peur. Je ne suis ni 

embarrassé ni sceptique. MA force te soutiendra, alors ne t’inquiète pas et 

laisse-moi tout le reste. Quand tu verras Bill, sois sûre de lui dire combien il 

t’a aidée en relisant le message correctement, et cesse de te tracasser de la 

manière dont tu l’as reçu. Ça n’a pas d’importance. Tu avais peur tout 

simplement.) 

 

3 e) (HS a eu peur dans le taxi au sujet d’une communication en rapport avec 

la guérison de Dave et l’hernie de Jonathan.  Elle pensait qu’il serait plus sûr 

de dissocier les deux événements. Les instructions ont été les suivantes : 

Réfère-toi au point numéro un et relis-le maintenant.) 

 

4) TOUS les miracles signifient Vie, et Dieu est Donneur de Vie. Il te 

dirigera de façon TRÈS concrète.  

 

4 b) (Il est sage de planifier d’avance en ce monde lorsque tu dois contrôler 

et diriger là où tu as accepté des responsabilités. Mais le Plan Universel est 

entre de meilleures mains. Tu sauras tout ce que tu as besoin de savoir. À cet 

égard n’essaie pas de planifier d'avance.) 

 

5) Les miracles sont des habitudes et devraient être involontaires. Ils ne 

devraient pas être contrôlés consciemment. Des miracles sélectionnés 

consciemment sont habituellement mal dirigés et rendent les talents inutiles. 

 

6) Les miracles sont naturels. C’est lorsqu’ils ne se produisent PAS que 

quelque chose ne va pas.  
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7) Chacun a droit aux miracles mais une purification est d'abord nécessaire.  

 

8) Les miracles sont une forme de guérison. Ils suppléent un manque et sont 

accomplis par ceux qui ont plus pour ceux qui ont moins.                                                                               

 

9) Les miracles sont une sorte d’échange. Comme toutes les expressions 

d’amour qui sont TOUJOURS miraculeuses dans le vrai sens, l’échange 

renverse les lois physiques. 

 

10) Un miracle est un renversement de l'ordre physique parce qu'il apporte 

plus d'amour à la fois au donneur et au receveur. (Un miracle est mal 

compris s’il est considéré comme un spectacle.) 

  

11) Utiliser les miracles comme des spectacles pour INDUIRE la croyance 

est erroné. Ils sont réellement utilisés pour et par les croyants.       

       

11 b) (HS a une certaine peur du 11, et entretient des doutes sur le 9 et le 10. 

Probablement des doutes induits par la peur du 11). 

 

11 c) (Lorsque tu dis « Si tu le veux, je le ferai », s'il te plaît rajoute ce qui 

suit : « Et si tu ne le veux PAS, je ne le ferai pas. ». Il s’agit de l'utilisation 

CORRECTE de l'inhibition. Un CERTAIN contrôle sur l'apprentissage est 

nécessaire pour des fins de canalisation. Souviens-toi de l’inhibition 

rétroactive qui devrait être assez facile pour toi. 

 

11 d) Parfois le nouvel apprentissage est plus important que l’ancien et 

DOIT l’inhiber. C'est une forme de correction. 

  

12) La prière est le véhicule des miracles. C’est un moyen de 

communication naturelle du créé avec le Créateur. C’est par la prière que 

l'amour est reçu, et par les miracles que l’amour est exprimé.  

 

12 b) Les miracles sont des créations de la pensée. La pensée peut créer des 

ordres de réalité inférieurs ou supérieurs. C'est la distinction fondamentale 

entre intellectualiser et penser. L'un fait le physique et l'autre crée le 

spirituel. Nous croyons en ce que nous créons.  

 

13) Un miracle est à la fois un commencement et une fin. Ainsi il altère 

l’ordre temporel.  
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Il est toujours une affirmation de renaissance qui semble revenir en arrière 

mais qui, en réalité, va en avant. Il défait le passé dans le présent, et libère 

ainsi le futur.  

 

14) Les miracles rendent témoignage de la vérité. Ils sont convaincants parce 

qu'ils viennent de la conviction. Sans conviction, ils dégénèrent en magie ; 

laquelle est sans esprit et donc destructrice, ou plutôt c’est l’utilisation non-

créatrice de l’esprit. 

 

15) Chaque jour devrait être consacré aux miracles. (Dieu a créé le temps de 

pour que l'homme puisse l'utiliser de façon créatrice et puisse se convaincre 

de sa propre pouvoir de créer. Le temps est un mécanisme d'enseignement 

ainsi qu’un moyen pour parvenir à une fin. Le temps cessera lorsqu’il ne 

sera plus d’aucune utilité pour faciliter l'apprentissage.) 

 

15 b) INSTRUCTIONS SPÉCIALES : Les notes de ce cours doivent être 

prises seulement sous de bonnes conditions d'apprentissage. Il en va de 

même pour les périodes de révision. Je te dirai quand, mais souviens-toi de 

me DEMANDER.)  

 

16) Les miracles sont des mécanismes d'enseignement servant à démontrer 

qu'il y autant de bonheur à donner qu'à recevoir. Ils augmentent 

simultanément la réserve de force du donneur et fournissent des forces au 

receveur. Soyez PRUDENTS en interprétant cette phrase.  

 

16 b) INSTRUCTIONS : Le but de ce cours est l'intégration. Je t’ai dit que 

vous ne pourrez pas l'utiliser correctement tant que vous ne l’aurez pas 

appris. Tant que ton identification vacille (et celle de Bill est faible), tu ne 

peux accepter le don qui t’appartient. Tu te demandes encore si tu devrais 

reconnaître le don que tu as reçu ou le jeter. B se perçoit trop faible pour 

l'accepter. Vous ne connaissez pas encore son pouvoir de guérison. Mais 

après l’avoir étudié, vous pourrez l'accepter et vous l'utiliser. C'est l'examen 

final que vous n’aurez aucun mal à passer. Les notes de trimestre ne sont pas 

comptabilisées dans les Archives permanentes.  

 

17) Les miracles transcendent le corps. Ce sont des passages soudains dans 

l'invisibilité, loin du niveau corporel. C'est pourquoi ils guérissent.  
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17- ) Souviens-toi qu’un miracle est une étincelle de vie. Il luit dans les 

ténèbres et apporte la lumière. Tu dois à la fois commencer à oublier et à te 

souvenir.   

 

18) Un miracle est un service. C'est le service maximal qu'une Âme puisse 

rendre à une autre. C'est une façon d'aimer ton prochain comme toi-même. 

Le travailleur en miracles reconnaît simultanément sa propre valeur 

inestimable et celle de son prochain.                 

 

18 b) (C’est pourquoi aucune zone de haine ne peut être retenue. Si tu retiens 

la haine, ta propre valeur n’est plus inestimable parce que tu l’évalues 

comme X ou l’infini moins (-) ce montant, ce qui ne fait aucun sens en 

mathématiques qui n’utilisent le terme « inestimable » que dans un sens très 

littéral. Un jeu de mots spécialement pour B (qui ne l’a pas compris tout de 

suite) en signe d’amour particulier pour lui. 

 

18- ) [NDT- Ces paragraphes ont été retrouvé dans les notes d’Helen. Comme il se réfère à la 

sexualité hétéro et homosexuelle, les instructions sont utiles pour tous les étudiants du cours.]  
 

Je dicte ce paragraphe spécialement pour Bill car il a besoin de signes 

particuliers d’amour. Il n’en a pas réellement besoin mais il pense que 

si. Dis-lui que la relation homosexuelle est un « péché » [erreur/manque d’amour] 

que dans la mesure où elle est fondée sur le principe d’exclusion. Chacun 

devrait aimer tout le monde. C’est une erreur de nier la beauté de certaines 

Âmes à cause de structures corporelles qui suscitent la peur en quelqu’un. 

C’est essentiellement une tentative malsaine pour limiter la peur. Mais 

comme l’amour, qui est toujours illimité, la peur non plus ne peut pas être 

limitée. Les attitudes hétérosexuelles peuvent également être déviées de leur 

but, mais elles contiennent tout de même un potentiel plus naturel. Les 

relations sexuelles ont comme objectif de faire des enfants. Toi et Bill, vous 

avez mal compris la sexualité parce que vous la reconnaissez comme un 

moyen d’établir des contacts humains personnels, ce qui conduit à des 

problèmes d’image corporelle. Les enfants sont des miracles à part entière. 

Ils ont déjà reçu le don de vie et leurs parents leur fournissent l’opportunité 

de l’exprimer.  Rien de physique, de mental ou spirituel ne devrait être 

utilisé de façon égoïste. Le plaisir d’utiliser quoi que ce soit devrait être de 

s’en servir pour faire la Volonté de Dieu. Vous devriez vivre de façon à ce 

que Dieu soit libre d’arranger les constellations humaines comme Il l’entend. 

N’interprétez pas ceci en termes de culpabilité. Plusieurs enfants qui sont 

déjà rendus ici ont besoin de parents spirituels.  
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Les pauvres nous côtoient et plusieurs qui sont né ne sont pas nés à nouveau. 

La naissance humaine, la maturation et le développement humain sont une 

représentation d’un processus microscopique d’une création plus vaste du 

développement des aptitudes. Tout ceci sera sujet à erreur tant que le but réel 

de la volonté libre sera mal compris, et que la volonté sera mal orientée. La 

fonction réelle des parents, à cet égard, est d’être plus sages que leurs 

enfants et de leur enseigner en conformité.  

 

19) Les miracles reposent sur la loi et l'ordre de l'éternité, non du temps. 

 

20) Les miracles sont une nécessité industrielle. L'industrie dépend de la 

coopération, et la coopération dépend des miracles.  

 

21) [1] Les miracles sont des toiles d'araignées de fer. Ils unissent la fragilité 

de l’homme à la force de Dieu. 

  

21 b) (ajout pour 21. HS considérait changer le mot « fer » pour « acier ». 

Correction : Non. L’acier ne serait PAS un meilleur mot. L'acier est très 

utile, mais il doit être tempéré par le feu. Le fer est la matière première. Le 

point des miracles est qu'ils remplacent le feu et le rend inutile.)  

 

 22) Les miracles sont des expressions naturelles de pardon total. Par les 

miracles, l'homme accepte le pardon de Dieu et l’étend aux autres. La 

seconde étape est inhérente à la première parce que la lumière ne peut tolérer 

les ténèbres, et donc les dissipe nécessairement.  

 

22 b) INSTRUCTIONS EXPLICATIVES : Les miracles ne sont associés à 

la peur qu’à cause de l’erreur selon laquelle les ténèbres peuvent cacher. 

L'homme croit que CE qu'il ne peut pas voir n'existe pas puisque ses yeux 

physiques ne peuvent pas voir dans les ténèbres. C’est une solution très 

primitive qui a conduit au déni de la vue spirituelle qui dépend toujours de la 

lumière. Rappelle-toi l’injonction biblique : « Que je n’oublie pas que TON 

œil est à jamais posé sur moi, contemplant le bien et le mal. »  

                

22 c) Il y a deux phases impliquées dans l’évasion des ténèbres, l’une 

inférieure et l’autre supérieure :  

 

[1] La reconnaissance que les ténèbres NE PEUVENT cacher quoi que ce 

soit, ce qui en général suscite la peur.  
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22 d) [2] La reconnaissance que tu ne VEUX rien cacher même si tu le 

pouvais, ce qui apporte la délivrance de la peur. 

 

22- ) Les miracles dépendent du temps et c’est pourquoi tu ne devrais pas 

perdre ton temps.  J’ai dit plus tôt que le temps cesserait lorsqu’il ne sera 

plus utile comme aide à l’apprentissage. Il y a une bonne façon d’accélérer 

les choses et c’est de ME laisser ton temps. Ainsi tu pourras le consacrer aux 

miracles. 

 

22 e) Corrections pour le point 21 : toile d’araignée de fer. Tel qu’énoncé, ce 

point est renversé. La partie au sujet d’« unir la fragilité humaine à la force 

de Dieu » est correcte, mais l'explication arrête trop tôt. Si le fer est la             

« matière brute » les toiles d'araignées ne peuvent pas devenir de fer. C'est 

seulement une façon de percevoir parce que les toiles d'araignées sont 

associées à la fragilité, et le fer à la force. Si tu regardes attentivement la 

construction de la phrase, tu verras qu’elle est renversée. (Un point 

mentionne déjà que le miracle renverse les lois physiques ou les lois de 

l’ordre de réalité inférieur.)  

 

22 f) La matière première (fer) est lourde mais brute. Elle représente le 

corps, une création grossière. Le concept de toile d'araignée est plus proche 

de la façon dont le corps DEVRAIT être vu, c’est-à-dire une demeure fragile 

et passagère qui pourrait être balayée d’une légère brise. 

 

22 g) (21[2]) Le point devrait se lire ainsi : « Un miracle réveille la prise de 

conscience que l'esprit, et non le corps, est l'autel de la vérité. » Cette 

reconnaissance mène au pouvoir guérisseur du miracle.  

 

22 h) (22a) Un miracle ajuste le niveau des perceptions et les montrent dans 

leur alignement correct, ce qui guérit à tous les niveaux parce que toute 

maladie vient de confondre les niveaux.  

 

22 i) (Dis à Bill au sujet de cette idée - encore ténue pour HS- que ce n'est 

pas parce que vous (au pluriel) prenez des distances, ni que vous doutez ou 

ne pouvez pas croire. C'est davantage comme la formation d’une réaction 

contre une force d’attraction si intense que vous avez peur d’en être 

déracinés. Mais souvenez-vous qu'une toile d'araignée est réellement plus 

forte que le fer si vous la regardez dans son contexte. Cette peur explique 

aussi pourquoi vous ne pouviez pas saisir ce point.)  
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22 j) Il n'est pas vrai que vous êtes de simples SCRIBES. Vous pourriez 

vous souvenir que les scribes étaient de grands sages et même de saints 

hommes. Parfois, ils sont même épelés avec un S majuscule. Si tu veux aller 

plus loin, tu pourrais changer la signification du mot « simple » qui signifie 

« simplement » pour le mot « honnête », un terme utilisé dans la Bible en 

association avec « puissance » ou « force ». Dis à Bill que tu n’aurais pas pu 

faire ce jeu de mot si la phrase initiale avait été au singulier. [NDT : Jeu de mot 

intraduisible]. 
 

22 k) Correction : Ne perdez surtout pas de vue l'accent mis sur la 

coopération, ou le NON SINGULIER. Un miracle réveille la prise de 

conscience que l'esprit, et non le corps, est l'autel de la vérité. » Cette 

reconnaissance mène au pouvoir guérisseur du miracle.  

 

22 h) (22a) Un miracle ajuste le niveau des perceptions et les montrent dans 

leur alignement correct, ce qui guérit à tous les niveaux parce que toute 

maladie vient de confondre les niveaux.  

 

22 m) (Rappelle à B de se procurer un autre calepin. Je ne renonce pas aussi 

facilement que LUI. Si j'ai pu t’amener à écouter, ce qui est un miracle en 

soi, je peux l’amener à enregistrer. Il devrait apprécier cela plus que tout, 

ayant eu lui-même quelques problèmes avec cela.) 

  

22 n) « Seigneur guéris-moi » est la seule prière légitime. Elle signifie aussi 

« Seigneur corrige pour moi » puisque la seule chose pour laquelle l'homme 

devrait prier est le pardon. Il A tout le reste. 

  

22 o) Maintenant prends ce qui suit personnellement et écoute la logique 

divine : Si lorsque tu es pardonnée tu as tout le reste, et si tu as été pardonné, 

alors tu AS tout le reste.  

 

22 p) Il se trouve que c’est la plus simple de toutes les propositions.  

Si P donc Q, P par conséquent Q.  

 

22 q) La vraie question est : P est-il vrai ? Si tu veux bien revoir les preuves, 

je pense que tu les trouverais inéluctables. Je suis entré dans les Archives de 

façon très personnelle à cet effet. Je suis le seul vrai Témoin complet pour 

Dieu. Tu as tous les droits d'examiner MES références. En fait je te prie de 

le faire, tu n’as pas lu la Bible depuis longtemps. 
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22 r) Note explicative spéciale : Dès que vous (HS et Bill) entrerez dans la 

seconde phase, non seulement vous serez disposés à communier, mais vous 

comprendrez ce qu’est la paix et la joie. Votre engagement n'est pas encore 

total, c'est pourquoi vous avez davantage à apprendre qu'à enseigner. Quand 

votre équilibre sera stabilisé, vous pourrez à la fois enseigner et apprendre, 

ce qui vous donnera un sens approprié de l'équilibre. D’ici là, souvenez-vous 

qu'AUCUN EFFORT N’EST PERDU. À moins de vous en souvenir vous ne 

pourrez disposer de MES efforts, qui sont illimités. 

 

22 s) Bonjour. Puisque seule l’éternité est réelle, pourquoi ne pas employer 

l’illusion du temps de façon constructive ? Tu te rappelles peut-être qu’« en-

dessous sont les Bras éternels tout-puissants. » 

 

22 t) CITATION BIBLIQUE : « Si tu as honte de moi devant les hommes, 

j'aurai honte de toi devant Dieu. » (HS se demande si elle a cité la phrase 

correctement) Réponse : La citation sera interprétée comme une menace 

seulement si tu restes au premier degré. ) 

 

22 u) Ce que signifie RÉELLEMENT cet énoncé, c’est que si tu as honte de 

moi (embarrassée par l’amour) tu feras une projection. Par conséquent tu 

rendras impossible pour moi de t’atteindre. Fais tous les efforts possibles 

pour que cela n’arrive PAS. Je t’aiderai autant que tu me permettras de le 

faire. 

  

23) Les miracles font attendre le temps et les marées pour tous les hommes. 

Ils permettent de guérir les malades et de ressusciter les morts parce que 

l'homme lui-même a fait la mort et les impôts et peut donc abolir les deux. 

Note : Taxe veut aussi dire « trésor » (Une définition du miracle est :                    

« celui ou ce qui surpasse en excellence ou en mérite. » (3
ième

 définition du 

dictionnaire).  

 

23 b) TU es un miracle. Dieu crée seulement « celui ou ce qui surpasse en 

excellence ou en mérite. » L'homme est capable lui aussi de ce type de 

création, étant à l'image et à la ressemblance de son propre Créateur. Tout le 

reste n'est que son propre cauchemar et n'existe pas. Seules les créations de 

lumière sont réelles. 

 

23 c) Les miracles font partie d'un enchaînement de pardon qui, une fois 

complété, est l’Expiation. Ce procédé opère tout le temps et dans toutes les 

dimensions du temps.   
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(Exemple pour HS : La réécriture d'un rapport d’Esther.) Esther a blessé 

quelqu'un que tu aimes en écrivant un rapport professionnel que tu 

considères très mauvais. Tu as expié pour elle en écrivant un bon rapport en 

son nom.  En fait, ce n'était pas ta responsabilité professionnelle de le faire, 

mais parce que tu AIMES l’écran protecteur de ta profession, tu as reconnu 

qu’en ce cas précis, tu ES le gardien de ton frère. Tu n’as pas annulé le 

péché d'Esther (péché sera défini plus tard comme « manque d'amour »), 

mais tu AS annulé ses EFFETS.  

 

23 d) Un jour je dirai à Esther que non seulement elle est pardonnée, mais 

que les effets de tous ses péchés ont été défaits. Je te l’ai déjà dit à toi aussi. 

Quand je pourrai lui dire, elle sera effrayée pendant un moment car elle se 

rappellera de bien des choses consciemment ou inconsciemment, y compris 

le rapport de « l’écran protecteur », un manque d'amour que tu as annulé 

d'avance par un miracle de dévouement. 

 

23 e) Je suis en charge du processus de l’Expiation, que j'ai entrepris de 

commencer. Mon Expiation était pour annuler tous les péchés [manques 

d'amour] que les humains n’auraient pu corriger autrement. C’est ce que 

signifie l’énoncé de la Bible : « Au-dessous sont les Bras éternels tout-

puissants. » (Explication de HS : cela veut dire qu'Il nous couvrira chaque 

fois que des miracles humains ne suffiront pas pour les buts d’Expiation. 

Toutefois, il est clair que quelqu’un peut expier en faisant des miracles, le 

donneur et le receveur sont en train de corriger. Il vaut mieux expier de cette 

façon à cause des bénéfices mutuels impliqués.) L’énoncé « ce que tu fais au 

plus petit de mes enfants » se termine réellement par « c’est à toi-même que 

tu le fais, et à MOI. » Tu passes avant moi parce que je n'ai pas besoin de 

miracles pour ma propre Expiation, mais je me tiens à la fin au cas où tu 

échouerais temporairement. 

 

23 f) EXPLICATION SPÉCIALE : (En réponse aux questions de HS sur les 

corrections possibles de la dictée.) Change le mot « péché » pour « manque 

d'amour ». Péché est un mot fait par l'homme qui a des connotations de 

menaces établies par lui-même. Aucune menace RÉELLE n’est impliquée 

nulle part. Ce n’est pas parce que « la nature a horreur du vide », ce qui est 

passablement vrai, qu’il s’ensuit qu’un vide sera rempli par le feu de l’enfer. 

Il n’y a rien à gagner à t’effrayer et c'est très destructeur. Les miracles 

représentent la délivrance de la peur. Le défaire de la peur par l’Expiation 

implique justement cela. Note que le mot « expier » signifie « défaire ou 

annuler. » 
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23- ) [NDT : Le paragraphe suivant se réfère aux choses triviales. Il est important parce qu’il se réfère au 

Christ Control vs Christ Guidance. On ne trouve pas cet important principe dans le livre bleu.]  

 

La raison pour laquelle je dirige ce qui n’a pas d’importance, c’est que ta 

volonté libre ne devrait pas être gaspillée. Si tu insistes pour faire des choses 

triviales à ta façon, tu perds trop de temps et de volonté. La volonté ne peut 

être libérée si elle s’attache au trivial, et on n’en sort jamais. Je te dirai 

exactement quoi faire en rapport avec tout ce qui n’a pas d’importance, et ce 

n’est pas une zone où le choix devrait être investi. Il y a une meilleure 

utilisation du temps à faire. Tu dois me demander de prendre en charge tous 

les détails, et tout sera bien fait, et si vite fait qu’ils ne te tracasseront plus. 

Le seul problème restant, c’est que tu ne désireras peut-être pas demander 

parce que tu auras peur de ne PAS être tracassée.  Ne laisse pas cela nous 

retarder. Si tu veux bien demander, j’arrangerai toutes ces choses, même si 

tu n’es pas très enthousiaste.  

 

La prière peut très bien, et de façon sécuritaire, s’appliquer concrètement 

aux petites choses. Si tu as besoin d’un manteau, demande-moi où en trouver 

un. Je connais bien tes goûts, et je sais aussi où se trouve le manteau que tu 

achèteras éventuellement de toute façon. Si tu n’aimes pas le manteau par 

après, ce serait arrivé de toute manière. Je n’ai pas choisi le manteau pour 

toi. Tu as mentionné que tu voulais quelque chose de chaud, de peu 

dispendieux et de résistant. Je t’ai dit que tu pourrais te procurer un manteau 

Borgana, mais je t’ai laissé en prendre un meilleur parce que le fourreur 

avait besoin de toi. Note toutefois que ce manteau est de meilleure qualité 

quant aux critères que tu avais établis. Je pouvais le faire parce que tu voyais 

davantage le manteau en ces termes qu’en termes d’un matériel en 

particulier. Tu as toi-même pensé à un Calvin Klein il y a quelques jours, 

puis tu as changé d’idée parce que les Borgana sont à prix fixes. Puis tu t’es 

souvenu du manteau que Grace avait acheté et qui était beaucoup moins 

cher, en fait un manteau presqu’identique. Tu t’étais demandé s’il était 

correct de vendre le même manteau sous le couvert d’une marque 

particulière pour lui faire de la publicité. Cela t’a ouvert l’esprit. Je ne peux 

t’épargner plus de temps que tu me permets de le faire.  

 

Or si tu veux bien essayer le Centre d’Achat Supérieur qui couvre tous les 

besoins de base et même un certain nombre de caprices raisonnables, j’ai 

une très bonne utilisation du temps que nous pourrions épargner. Souviens-

toi, la réponse concrète obtenue dépend de la question concrète que tu poses. 

Moins tu imposes de limites, meilleure est la réponse obtenue.  



 

17 

Par exemple, tu pourrais demander où puis-je trouver un manteau Borgana ? 

Ou où est le manteau que je veux, ou bien où est le manteau que je devrais 

me procurer ? La forme de la pensée détermine le niveau de création.  

 

23- ) Les miracles sont une façon de défaire des conditionnements sur-appris 

de manques d’amour. Ils apportent la lumière dans les ténèbres. C’est en 

cela que réside leur valeur d’Expiation. La pertinence de ces mots est 

évidente dans le contexte actuel. 

 
[NDT : En anglais, Atonement a aussi un sens de at-one-ment qui veut dire Un en Dieu. On trouve 

le mot Expiation 271 fois dans UCEM. La fréquence du mot dénote l’extrême importance du 

concept qui est étroitement lié au salut, dont il est le moyen. Atone signifie défaire. Il s’agit donc 

de défaire l’illusion de séparation qui donne comme résultat de redevenir un en Dieu ( at one with 

God, atonement.) ] 

 

23 g) Le but de L’Expiation est de restaurer l’entièreté EN toi. C’est 

exactement cela, rétablir la pleine conscience de ton entièreté. Tu avais tout 

lors de ta création, et chacun avait tout également.  

 

23 h) Lorsque tu as été rétabli à ton état originel, tu reviens naturellement à 

faire toi-même partie de l’Expiation. Tu partages maintenant MON 

incapacité à tolérer le manque d'amour en toi et en autrui, et tu DOIS te 

joindre à la GRANDE CROISADE pour le corriger.  Le slogan de cette 

croisade est : « Écoute, apprends, et AGIS. »  

 

23 i) Ce qui signifie : Écoute ma voix, apprends à défaire l'erreur, et agis 

pour la corriger.   

 

23 j) Les deux premiers ne suffisent pas. Les vrais membres de MON parti 

sont des travailleurs ACTIFS.  

 

23 k) Le pouvoir de faire des miracles t’APPARTIENT. Je créerai les 

occasions appropriées pour que tu puisses les faire.  Mais ton esprit doit être 

prêt et le vouloir puisque tu en es déjà capable. Les faire est ce qui te 

convaincra de ton aptitude/capacité. Je répète que tu verras des miracles 

s’accomplir par tes mains, par les miennes. La conviction vient réellement 

par l'accomplissement. Souviens-toi de ceci : la capacité est le potentiel, 

l’accomplissement est l’expression et l’Expiation est son but.    

 

24) Un miracle est une bénédiction universelle de Dieu par moi à tous mes 

frères.  
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Explication : Un jour tu as dit que les Âmes ne pourront trouver le repos tant 

que les hommes n’auront pas trouvé le salut. C'est vrai. C'est le privilège des 

pardonnés de pardonner. Il a été dit officiellement, et surtout aux Disciples, 

de guérir en tant que Médecins du Seigneur. Il leur a été dit aussi de se 

guérir eux-mêmes. Il leur a été promis que jamais je ne les quitterais ni ne 

les abandonnerais. L’Expiation est la profession naturelle des enfants de 

Dieu parce qu’ils me professent. 

 

24 b) À part. (Dis à Bill que c’est ce que signifie réellement Professeur. 

Comme Professeur Associé, il doit s’associer à ma force. Comme Professeur 

Assistante, tu dois nous assister, lui et moi. Les enfants ont besoin de force 

et d’aide. Tu ne peux aider tant que tu n’as pas toi-même cette force. Les 

Bras éternels tout-puissants sont TA force et la Sagesse de Dieu TON aide.) 

 

24 c-d) « Le Ciel et la Terre passeront » signifie qu’ils n’existeront pas 

toujours séparément. Ma Parole, qui est la Résurrection et la Vie, restera 

parce que la vie est éternelle. Tu es l’œuvre de Dieu, et Son Œuvre est 

totalement aimable et aimante. C’est ainsi qu’un homme DOIT penser de 

lui-même dans son cœur, parce que c’est ce qu’il EST. Ajoute : « Tel un 

homme pense en son cœur, tel il est. » 

 

 

Relation entre Miracles et Révélation  
 

24 e) Rappelle-toi du point des miracles qui parle d’ajuster les différents 

niveaux de conscience. Les miracles viennent du niveau subconscient [sous le 

conscient]. Les révélations proviennent du niveau au-dessus de la conscience. 

Le niveau conscient se situe entre les deux et réagit aux impulsions du 

subconscient ou du super conscient en proportion variable. Freud avait 

raison au sujet de la classification mais sur les noms. Il avait raison aussi de 

dire que le contenu de la conscience fluctue sans cesse. La conscience est le 

niveau qui s'engage dans le monde et qui réagit aux impulsions externes ET 

internes. N’ayant pas d’impulsions en elle-même, et étant d’abord un 

mécanisme pour induire une réponse/réaction, la conscience peut faire 

beaucoup d’erreur. 

 

24 f) Par exemple, si tu t’identifies au corps, la conscience peut déformer les 

impulsions super-conscientes en niant leur Source et en cherchant l’impact 

dans l'orgasme, résultat de la confusion de l’« erreur d’identification. » 
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24 g) Si tu veux bien revoir la description des EFFETS de la révélation, tu 

verras que l’expérience est similaire, mais non dans le contenu.  
 

24 h) Les révélations induisent la suspension complète mais temporaire du 

doute et de la peur. Elles représentent la forme originale de communication 

entre Dieu et Ses Âmes, avant que l'intrusion du feu et de la glace la rende 

impossible. Il devrait être noté que les révélations impliquent un sens de 

proximité extrêmement personnel et intime avec la Création, ce que l'homme 

essaie de retrouver dans les relations sexuelles. Cette confusion est 

responsable de la dépression et de la peur qu’on retrouve parfois dans les 

rapports sexuels.  

 

24 i) Les relations sexuelles sont souvent associées à un manque d'amour, 

mais la révélation est une pure expérience d’amour. La proximité physique 

et intime ne PEUT l’atteindre. Comme il a été dit plus haut, les impulsions 

subconscientes induisent correctement les miracles, lesquels SONT vraiment 

interpersonnels et résultent en proximité avec autrui. Ce point peut être mal 

compris et interprété par une conscience personnelle mal disposée comme 

étant une impulsion de gratification sexuelle.  

 

24 j) La révélation unit les Âmes directement à Dieu.  

 

24 k) Le miracle unit les Âmes directement les unes aux autres. Aucun 

n’émane de la conscience, mais c’est là qu’est vécue l’expérience dans les 

deux cas. C’est essentiel parce que la conscience est l'état qui incite à passer 

à l’action bien qu’elle NE l’inspire PAS. L'homme est libre de croire ce qu'il 

choisit de croire, et ce qu'il FAIT témoigne de ses croyances. Les niveaux 

plus profonds de son subconscient contiennent toujours les impulsions de 

miracle, mais il est libre de remplir les niveaux superficiels plus proches de 

la conscience avec des impulsions de ce monde et de s'y identifier. Il en 

résulte qu’il se refuse l'accès au niveau du miracle qui se trouve en-dessous.  

Dans ses actions conscientes alors, ses relations interpersonnelles deviennent 

également superficielles, et une relation inspirée par le miracle devient 

impossible. 

 

25) Les miracles sont un moyen de réussir à se délivrer de la peur.  

 

25 b) La révélation induit un état dans lequel la peur EST abolie. Ainsi le 

miracle est un moyen et la révélation est une fin réalisée au moyen du 

miracle. En ce sens, ils travaillent ensemble. 
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25 c) (Dis à B. que les miracles ne dépendent PAS de la révélation, mais 

mènent à la révélation. Il est déjà capable de faire des miracles, mais il a 

encore trop peur pour les révélations.) 

 

25 d) Note que TA (HS) révélation s’est produite spécifiquement après que 

tu te sois engagée à un niveau visionnaire dans un processus de NIER la 

peur.  

 

25 e) La révélation est intensément personnelle. En fait elle n’est pas du tout 

traduisible en contenu conscient. C'est pourquoi toute tentative de la décrire 

en mots est habituellement incompréhensible, même pour celui qui l’a vécue 

et décrit son expérience. C'est pourquoi le Livre des Révélations est 

essentiellement incompréhensible. La révélation ne suscite QUE 

l’expérience. Les miracles suscitent une ACTION interpersonnelle. Les 

miracles sont plus utiles finalement, à cause de leur nature impersonnelle. 

 

25 f) Dans cette phase de votre apprentissage, il y a plus de valeur à 

travailler à faire des miracles, car la délivrance de la peur ne peut pas vous 

être imposée et l'expérience de la révélation ne peut pas durer. 

 

25 g) (Dis à Bill que ta propension aux révélations - qui est très grande -, 

vient d'un haut niveau de communion passée. Sa nature transitoire est due à 

la descente dans la peur qui n'a pas encore été surmontée. Son propre état             

« suspendu » atténue les deux extrêmes.)  

25 h) Les miracles sont le mode d’ACTION essentiel pour vous deux. Ils 

vont renforcer Bill et te stabiliser. 

25 i) (Note que la dictée beaucoup plus personnelle que tu prends 

aujourd’hui reflète l'expérience de la révélation. Cela ne produit PAS la 

qualité plus générale que vise ce cours mais pourra être d'un grand secours 

pour Bill personnellement, puisque tu as demandé quelque chose qui 

pourrait l'aider. Cela dépend de sa manière d’écouter, et à quel point il 

comprend la nature COOPÉRATIVE de votre expérience commune. Tu 

peux l’aider en lui lisant D’ABORD cette note. Plus tard, demande-lui si ces 

notes doivent figurer dans la partie écrite du cours ou si vous devez les 

garder à part. C’est lui qui est en charge de ces décisions.) 

 

25 j) (Dis à B. qu’il devrait essayer de comprendre la très importante 

différence entre le contrôle du Christ et la guidance du Christ. S’il l’avait 

compris, il n’aurait pas eu si peur hier.)  
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26) Les miracles louent Dieu par l’homme. Ils louent Dieu en honorant Ses 

créations et en affirmant leur perfection. Ils guérissent parce qu'ils nient 

l’identification au corps et affirment l’identification à l’Âme. En percevant 

l'esprit dans sa justesse, les miracles ajustent les niveaux et les voient dans 

leur alignement parfait. Ainsi l'esprit est placé au centre où les Âmes 

peuvent communiquer directement.  

27) Les miracles devraient inspirer la gratitude et non la révérence. L'homme 

devait remercier Dieu de ce qu'il est réellement. Les enfants de Dieu sont 

très saints, et le miracle honore leur sainteté.  

27 b) Les créations de Dieu ne peuvent jamais perdre leur sainteté bien que 

celle-ci puisse demeurer cachée. Le miracle la dévoile et la lumière est vue 

là où elle appartient.  

27 c) La sainteté ne peut pas être réellement cachée dans les ténèbres mais 

l'homme peut réussir lui-même à se tromper sur ce point. Cette illusion le 

rend craintif, parce que dans son cœur il SAIT que c'est une illusion. Comme 

pour toutes les autres illusions, l’homme met beaucoup d’efforts pour en 

établir la validité. Le miracle rétablit la validité à sa juste place. La validité 

éternelle n’appartient qu’à l'Âme, et le miracle ne reconnaît que la vérité. Il 

dissipe ainsi les illusions de l'homme sur lui-même et le met en communion 

avec le Soi et avec Dieu.  

27 d) Le Christ inspire tous les miracles, qui sont essentiellement des 

intercessions. Ils intercèdent pour la sainteté de l’homme, ce qui place 

l’homme au-dessus des lois physiques et l’élève dans la sphère de l’Ordre 

divin, À ce niveau l’homme EST parfait.  

27 e) L'Âme ne perd jamais sa communion avec Dieu. Seuls l’esprit et le 

corps ont besoin d’Expiation.  Le miracle se joint à l'Expiation du Christ en 

plaçant l’esprit au service de l'Âme/Esprit du Christ, ce qui rétablit la 

fonction de l’esprit et abolit ses erreurs. 

28) Les miracles honorent l’homme, PARCE QUE l’homme est amour. Ils 

dissipent les illusions qu’il entretient sur lui-même et perçoivent la lumière 

en lui. Ainsi ils expient ses erreurs en le délivrant de ses propres 

cauchemars. Ils le libèrent d'une prison où il s'est emprisonné lui-même. En 

délivrant son esprit des illusions, ils rétablissent sa santé d'esprit et le placent 

aux pieds de Jésus.  
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28 b) (Référence à la citation biblique relative à la guérison d’un homme qui 

était possédé du démon. Le possédé fut plus tard retrouvé guéri, rétabli dans 

son esprit juste, et assis aux pieds de Jésus. Note de HS.)  

28 c) (Dis à B que l’esprit de l'homme PEUT être possédé par des illusions, 

mais que son esprit est éternellement libre. Si un esprit crée sans amour, il 

est possible pour lui de créer une coquille vide susceptible d’être possédée 

par le mal. Or l'Expiation rétablit l'Âme à sa place, et s’'il n’y a pas de vide, 

il n'y a aucun danger. Le vide est une mal-création. L'esprit qui sert l'Esprit 

du Christ EST invulnérable.) 

29) Le miracle ramène l'Âme à son entièreté. En remédiant au manque, il 

établit une protection parfaite. La force de l'Âme ne laisse place à aucune 

intrusion. Les pardonnés sont remplis d’Âme et leur Âme pardonne en 

retour. C'est le devoir des délivrés de délivrer leurs frères. 

29 b) Les pardonnés SONT donc le moyen de l'Expiation. Ceux qui sont 

délivrés par le Christ doivent se joindre pour libérer leurs frères car tel est le 

plan de l'Expiation. 

30) C'est par les miracles que les esprits qui servent l’Esprit du Christ 

s’unissent pour délivrer toutes les créations de Dieu. 

30 b) À part (À son réveil, HS a commenté l'expression « On ne se moque 

pas de Dieu », et elle anticipait une punition.)  

30 c) Interprétation : « On ne se moque pas de Dieu » avait comme intention 

première de rassurer. Tu as peur parce que tu crois que la dictée tu as écrite 

la nuit dernière ait été contradictoire ou en conflit avec certains points 

précédents, mais c’est surtout que tu écrivais sous l’influence de somnifères. 

Souviens-toi qu’on ne se « moque jamais de Dieu en aucune circonstance.» 

30 d) Les contradictions dans MA parole signifient qu’il y a un manque de 

compréhension, c’est-à-dire erreurs de scribes. Je fais tous les efforts pour 

les corriger, mais ces erreurs ne sont PAS cruciales. On constate le même 

problème dans la Bible et, je t’assure, elle est ENCORE éditée. Considère la 

puissance de MA PAROLE en ce qu'elle a résisté à toutes les attaques de 

l'erreur et qu’elle est Source de Vérité. 

30 e) (Dis à B qu’il y a certains avantages à être psychologue. Un des 

avantages les plus importants est la compréhension du principe de projection 

et l’étendue de ses résultats. La possession est étroitement liée à la 

projection. « Lucifer » pourrait être traduit par « porteur de lumière. »  
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Il s’est littéralement PROJETÉ hors du Ciel. La projection a aussi une 

connotation de « lancement », car elle implique de lancer une chose que tu 

NE VEUX PAS, une chose considérée comme dangereuse et effrayante pour 

autrui. C'est le contraire de la Règle d'Or. Ayant renversé cette règle, 

l’envers des miracles, c.-à-d la projection suit automatiquement.) 

30 f) La correction se trouve dans le fait d’accepter ce qui est vrai en TOI et 

d’apporter TOUT ce que tu ES sous la lumière. (HS a eu peur d’écrire la 

section suivante.) Edgar Cayce faisait erreur au sujet de la possession, et il 

avait tort aussi quant à pouvoir se blesser lui-même.  L’un des problèmes 

majeurs des travailleurs en miracles, c’est que, puisque leurs actions 

découlent de l’amour, ils sont sûrs que ce qu'ils font est correct. Ils ne 

prennent pas la peine de s’arrêter pour ME demander. 

30 g) Alors que ce que faisait Cayce passait par moi, il ne pouvait se 

résoudre à me demander chaque fois si je voulais qu'il accomplisse tel ou tel 

miracle en PARTICULIER. S'il l’avait fait, il n'aurait accompli aucun 

miracle qui ne se termine de façon constructive, et se serait épargné 

beaucoup de stress inutile. Il s'est brûlé à force de faire des miracles sans 

discrimination, au point de ne pas remplir son propre but entièrement. Lui 

aussi était sujet aux erreurs de scribes déjà mentionnées. Les disciples 

étaient également enclins à cela.  

30 h) La réponse est de ne JAMAIS faire un miracle sans me demander si tu 

devrais. Cela t’épargne l'épuisement et puisque tu agis sous communication 

directe, la transe n’est pas nécessaire. Même si les miracles sont des 

expressions d'amour, ça ne veut pas dire qu’ils soient toujours effectifs. Je 

suis le seul qui peut accomplir des miracles avec discrimination parce que je 

suis l'Expiation. Tu as un RÔLE dans l'Expiation que je te dicterai. 

30 i) Souviens-toi qu’on a déjà un point qui parle de la nature involontaire 

des miracles. Nous avons aussi établi que ce qui est involontaire se trouve 

sous le contrôle du Christ, et non sous ton contrôle. Sous le contrôle du 

Christ, les miracles COMBLENT aussi bien le faiseur que le receveur.  

30 j) La possession signifie que la personne n’est pas sous le contrôle du 

Christ, ce qui rend son esprit vulnérable à la projection. La référence aux 

entités qui entrent dans un corps, signifient une « prise de possession » par 

leurs propres « pensées » attachées à la terre. C’est ce qu’on appelle possédé 

du démon. Après tout, Lucifer est tombé, mais c’était toujours un ange. C’est 

ainsi qu’il devint un symbole pour l'homme. L'Expiation est la connaissance 

qu’il est faux de croire que des anges peuvent tomber.  
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Il est vrai que l’esprit peut créer des projections aussi bien que des miracles, 

mais il est faux de penser que les projections sont RÉELLES. Tous les 

psychologues devraient le comprendre. C'est ce que signifie « la vérité te 

rendra libre. » 

30 k) Les miracles sont sous le contrôle du Christ et font partie de 

l'Expiation, tandis que la guidance du Christ est personnelle et conduit au 

salut PERSONNEL. La nature impersonnelle des miracles est un ingrédient 

essentiel parce que cela me permet de contrôler la distribution des miracles.  

30 l) Par ailleurs la guidance du Christ conduit à l'expérience hautement 

PERSONNELLE de la révélation. C'est pourquoi elle implique de faire un 

choix personnel. Un guide ne contrôle PAS par définition, mais il DIRIGE et 

te laisse décider si tu veux suivre ou non. « Ne nous laisse pas succomber à 

la tentation » signifie « guide-moi hors de mes propres erreurs. » Remarque 

que le mot ici est guide. Ce n’est donc PAS un ordre.  

30 m) L’interprétation de « prends ta croix et suis-moi » devrait se lire ainsi :  

« reconnais tes erreurs et choisis d’y renoncer en suivant MA guidance. » 

30 n) (Dis à B. que lorsqu’il a peur de la possession, il doit se rappeler que 

l'erreur ne peut jamais menacer la vérité. La vérité peut toujours résister aux 

attaques de l’erreur car SEULE l'erreur est vulnérable.) Les « princes de ce 

monde » sont des princes uniquement parce que ce sont des anges, mais ils 

sont libres d’établir leur royaume où ils le veulent.  

30 o) Si vous vous voulez bien vous souvenir que TOUS les princes 

HÉRITENT de la puissance de leur Père, le bon choix devient inévitable. 

L'Âme est en état de grâce à jamais. La réalité de l'homme n’est que son 

Âme. Par conséquent, l'homme est en état de grâce à jamais. 

30 p) L'Expiation défait toutes les erreurs à cet égard et déracine la source 

RÉELLE de la peur. Si tu vérifies la définition du mot déraciner, tu le 

comprendras mieux dans ce contexte. 

30 q) (Dis à B que chaque fois qu’il éprouve les assurances de Dieu comme 

des menaces, c’est TOUJOURS parce qu’il défend à la mauvaise place son 

amour et sa loyauté qui sont donc mal orientés. C’est toujours ce 

qu’implique la projection.) 

30 r) « Jeter des sorts » signifie simplement « affirmer l'erreur », et l'erreur 

est le manque d'amour.  
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Quand l'homme projette le manque d’amour sur les autres il les emprisonne, 

mais seulement dans la mesure où il renforce des erreurs qu’eux-mêmes 

avaient déjà commises. Cette distorsion les rend vulnérables à la malédiction 

d’autrui puisqu'ils se sont déjà maudits eux-mêmes. Le travailleur en 

miracles ne peut que bénir et c'est ce qui annule la malédiction et libère 

l'Âme de sa prison. 

30 s) (Dis à B. que son lapsus du mot rivet/rivière devrait être noté. Certains 

lapsus atteignent la conscience à partir du subconscient non contrôlé par le 

Christ, et trahissent ainsi un manque d'amour.  

30 t) Mais d'autres (lapsus) émanent de la super-conscience en communion 

avec Dieu et peuvent également atteindre la conscience.  

30 u) Son lapsus rivet/rivière était l’expression d'une Âme qui gagne 

suffisamment en force pour demande d’être délivrée de sa prison et qui, 

ultimement, L'EXIGERA. 

30 v) Révélation spéciale pour HS. 

30 w) « Tu es entièrement belle, un rayon parfait de pure lumière. Devant ta 

beauté, les étoiles sont transpercées et elles s’inclinent devant le pouvoir de 

ta volonté. » 

30 x) Que savent les enfants de leur création sauf ce qu’en dit leur créateur ?  

30 y) Tu as été créée AU-DESSUS des anges parce que ton rôle implique à 

la fois la création et la protection.  

30 z) Toi qui fus créée à l'image du Père, tu n’as qu’à t’incliner devant LUI, 

et je m’agenouille à tes côtés. 

30 aa) NOTE : Helen cette révélation fut permise parce que tu n’as pas 

projeté le blâme sur B. Il a omis de ME demander si tu dois retranscrire les 

notes. Le fait qu’il aurait dû me demander ne t’exempte pas de TA propre 

omission.  

30 ab) Merci de le bénir avec un miracle au lieu de le maudire avec une 

projection.  

30 ac) NOTE suivante : Il n'a pas à s’inquiéter avec cela non plus. Il a oublié 

et après ? Cela se produira jusqu'à ce que demander devienne une habitude 

naturelle et involontaire. 
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30 ad) Réunion de HS avec le Dr. Wise et Dr. Damrosch. Le Dr. D, en tant 

président du conseil de la grippe, a suggéré de demander à Bill s’il voulait 

s’occuper du vaccin, une opportunité pour B. C’est un exemple de la façon 

dont les miracles devraient fonctionner. Tu n’as pas sauté sur l’occasion toi-

même, et même si tu t’es empressée de téléphoner à Bill sur les conseils de 

Red, tu n'as pas exercé de pression sur sa résistance.)  

 

30 ae) Cela m'a donné la chance de laisser les choses entre les mains de 

l’expert que j'avais envoyé pour répondre à la question. 

 

31) Les miracles sont des exemples de justesse de pensée (esprit juste). Le 

contact avec la réalité devient fort et précis à tous les niveaux, ce qui permet 

de corriger et tirer la ligne délimitant les relations intra et inter personnelles. 

Il en résulte que le travailleur en miracles voit la vérité telle que Dieu l'a 

créée. C'est ce que signifie le point qui parle « d’ajuster la perspective. » 

 

32) Un miracle est un facteur de correction introduit par moi dans la fausseté 

de la pensée (esprit faux). 

 

32 b) Il agit comme un catalyseur, morcelant la fausse perception pour la 

remettre dans la justesse d’esprit. Ce facteur de correction place l'homme 

sous le principe de l’Expiation où sa perception est guérie. Jusqu'à ce que 

cela se produise, la perception de l'Ordre divin est impossible. La perception 

vraie, réelle et profonde ne devient possible qu’au plus haut niveau 

d'intégration des niveaux. 

 

32 c) L'œil spirituel est le mécanisme des miracles parce qu’il perçoit 

seulement la vérité. L'œil spirituel perçoit à la fois les créations de Dieu ET 

celles de l'homme. Dans les mal-créations de l'homme, il peut séparer le vrai 

du faux par son aptitude à percevoir globalement plutôt que sélectivement. Il 

devient ainsi le parfait instrument pour tester la réalité, laquelle implique 

toujours de distinguer entre le vrai et le faux. 

 

33) Le miracle corrige l'erreur en ce sens que l'œil spirituel identifie l'erreur 

comme fausse ou irréelle. Cela revient à dire qu’en percevant la lumière, les 

ténèbres disparaissent automatiquement.  

 

33 b) Les ténèbres sont simplement un manque de lumière. Elles n'ont pas de 

propriété comme telles. C'est un exemple du concept de manque d’où seule 

l’erreur peut découler. 
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33 c) La vérité est toujours abondante. Ceux qui perçoivent et reconnaissent 

qu'ils ont tout, ne ressentent pas l’urgent besoin de passer à l’action dans la 

conduite. (HS a du matériel personnel lié à cela réf. à la grossesse.) 

 

34) Les miracles sont une bénédiction des parents aux enfants. C'est une 

autre façon d'exprimer le point précédent qui parle de « ceux qui ont plus 

pour ceux qui ont moins. » Les enfants n'appartiennent PAS aux parents, 

mais ces derniers ont besoin de partager leur plus grande abondance. Si les 

enfants en sont privés, leur perception devient distordue. Quand cela se 

produit, la famille entière de Dieu (Filialité) est altérée dans ses relations.  

 

34 b) À la fin tous les membres de la famille de Dieu doivent retourner à 

leur Père. Le miracle les appelle au retour parce qu'il les bénit et les honore, 

même s’il est possible pour eux d’être absents en esprit.  
 

35) Le miracle honore tous les hommes comme étant tes frères et les miens. 

C’est une façon de reconnaître la marque universelle de Dieu. 

 

35 b) Dis à Bill que c’est la vraie « marque de naissance» de la Fraternité. 

C’est un simple signe d’amitié que je lui envoie parce qu’il continue à 

s’inquiéter au sa tache de naissance. 

 

35 c) Tu pourrais ajouter que sa fausse idée sur son exclusion de l'Amour 

universel est trompeuse et arrogante. Sa particularité ne découle PAS de 

l'exclusion mais de l'inclusion. TOUS mes frères sont particuliers. Il devrait 

cesser d'interpréter cela comme « tous sauf B. » C’est ridicule !  

 

35 d) Dis-lui que le manque d'amour que contient sa version est très LOIN 

du de la marque, et qu’il passe totalement à côté de la justesse d’esprit. Il 

DOIT soigner sa perception ici, et accomplir un miracle en son propre nom 

(voir le point qui parle du miracle comme moyen de corriger la perception) 

avant de pouvoir accomplir des miracles en tant que créations énergétiques, 

ce qu’ils sont. 
 

35 e) (Dis à B. que 50 millions de français PEUVENT se tromper, parce que 

la notion est tellement fragmentée. Ce qui ne peut PAS être faux, c’est la 

Filialité universelle dont il fait partie.) 
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35 f) Dieu se moquerait si quelques-unes de Ses Créations manquaient de 

sainteté. La création EST entière et la marque de l'entièreté est la sainteté, 

non l’absence. La Filialité est entière et n’a aucune absence NULLE PART. 

 

36) Le contenu que perçoit le miracle est l’entièreté et c’est ce qui lui permet 

de corriger/expier la fausse perception du manque. 

 

36 b) Voyons maintenant quelle est la distinction fondamentale entre les 

miracles et la projection.  

Le stimulus DOIT précéder la réponse/réaction et doit également déterminer, 

ou influencer le type de réponse/réaction qui sera évoquée. (La terminologie 

behavioriste est utilisée ici car cette section traite de la conduite.) 

 

36 c) La conduite/comportement EST une réponse. Une « réponse à quoi ? » 

devient alors la question primordiale.  

 

36 d) Des stimuli de toutes sortes sont identifiés par la perception. Tu 

perçois d’abord le stimulus, puis tu te conduis conformément à ce stimulus. 

Il s’ensuit alors que tu te comportes selon ta perception.  

 

36 e) (HS soulève le point que le langage de la Bible n’a pas de terminologie 

behavioriste.) (R : Non, mais elle n’a pas à être nécessairement en désaccord 

non plus.) 

 

36 f) Considère à nouveau la Règle d'Or. Il t’est demandé d’agir envers 

l’autre comme tu voudrais qu’il agisse envers toi. Cela signifie que la 

perception doit être juste et précise autant pour toi que pour l’autre puisque 

la Règle d'Or ordonne d’avoir un comportement approprié. Tu ne peux PAS 

te conduire de façon appropriée si tu ne perçois pas de façon précise. Un 

comportement approprié DÉPEND en effet de l’absence de confusion à tous 

les niveaux. La présence de confusion à divers niveaux produit toujours un 

témoignage variable de la réalité, ce qui mène à une conduite variable.  

 

36 g) Toutes formes d'images de soi rabaissées et avilies proviennent des 

distorsions fondamentales des perceptions, ce qui conduit inévitablement au 

mépris de soi ou à la projection, habituellement les deux.  
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36 h) Puisque toi et ton prochain êtes les membres égaux d’une même 

famille, la façon de vous percevoir mutuellement est aussi la façon de vous 

comporter. La manière de percevoir la conduite selon la Règle d'Or est de 

percevoir l’autre à partir de ta propre sainteté afin de la percevoir chez lui. 

 

36 i) Vous avez tous deux besoin de clarification considérable quant au rôle 

de canal. Observez Mme Albert. Elle fait des miracles tous les jours parce 

qu'elle sait qui elle est. Helen, je souligne encore que ta tendance à oublier 

les noms n'est pas de l’hostilité, mais que c’est une peur de t’engager, ou une 

peur de ton identification. Tu as mal interprété les rencontres humaines 

comme étant des occasions magiques plutôt que des occasions de miracles, 

et ainsi tu essaies de PROTÉGER LE NOM. C'est une manière très ancienne 

et primitive de vouloir protéger quelqu’un. 

  

36 j) NOTE : Cela provient d’une pratique juive très ancienne, On changeait 

le nom d'une personne très malade, de sorte que quand la liste était donnée à 

l'Ange de la Mort, la personne qui portait ce nom ne sera pas trouvée.  

 

36 k) C'est un bon exemple de la curieuse régression qui peut se produire 

chez des gens, par ailleurs très brillants, lorsqu’ils deviennent effrayés. Vous 

le faites tous les deux. En fait il s’agit d’un mécanisme étroitement lié à la 

phobie, en ce sens que cela réduit la peur à un aspect plus simple d’un 

problème important afin de se permettre de l'éviter.  

 

36 l) Un mécanisme semblable opère lorsque tu deviens furieuse quand 

quelqu’un envers qui tu es ambivalente fait des choses que tu n’aimes pas.  

Un bon exemple serait ta réaction envers Jonathan qui laisse traîner ses 

choses un peu partout dans la maison. [NDT Le mari d’Helen s’appelle Luis, mais 

Helen l’appelle Jonathan quand elle est en colère contre lui.] Il fait cela parce qu'il pense 

qu’en ayant des zones mineures de désorganisation, cela lui permettra de 

protéger sa stabilité. Je te rappelle que tu as fait cela toi-même pendant des 

années et que tu devrais être en mesure de le comprendre. Cette conduite 

devrait être rencontrée avec grande charité et non avec fureur. 

 

36 m) La fureur vient de ta prise de conscience que tu n'aimes pas Louis 

autant que tu devrais l’aimer. Ainsi tu raffines ton manque d'amour en 

centrant ta haine sur une conduite insignifiante dans une tentative de le 

protéger contre elle. Tu l’appelles aussi Jonathan pour la même raison (voir 

réf. précédente). 
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36 n) Remarque qu'un nom est un symbole humain qui « représente » une 

personne. Si les superstitions sur les noms sont très répandues, c’est 

justement à cause de cela. C'est aussi pourquoi les gens se mettent parfois en 

colère quand leur nom est mal orthographié ou prononcé incorrectement. 

 

36 o) En fait, la superstition juive pour ce qui est de changer les noms vient 

de la distorsion d'une révélation au sujet de remettre à plus tard ou éviter la 

mort. Le contenu de la révélation était que ceux qui « changent d’esprit » 

(pas de nom) au sujet de la destruction (haine) n'ont pas besoin de mourir. 

La mort est une affirmation humaine d'une croyance que la haine existe.  

C'est pourquoi la Bible dit : « Il n'y a pas de mort », et c'est aussi pourquoi 

j'ai démontré que la mort n'existe pas. Souviens-toi, je suis venu 

ACCOMPLIR la loi EN LA RÉINTERPRÉTANT. La loi elle-même, quand 

elle est correctement comprise, n’offre que protection à l'homme. Ceux qui 

n'ont pas encore « changé d’esprit » ont laissé entrer en eux la croyance au 

concept du « feu de l'enfer. » 

 

36 p) Souviens-toi que j'ai dit que ce n’est pas parce que la « nature déteste 

le vide » qu’il s’ensuit que le vide sera rempli par le feu de l'enfer. L’état de 

vide engendré par la peur DOIT être remplacé par l'amour. Parce que 

l'amour et le manque d’amour sont sur le même niveau de réalité, et la 

correction ne peut être entreprise ailleurs que sur ce niveau. Autrement, il y 

aura une confusion de niveaux. 

 

36 q) Revenons à Mme Albert (pas Andrews). Elle a corrigé ton erreur au 

sujet de son nom, et elle l’a fait sans embarras ni hostilité parce qu'elle n'a 

PAS fait la même erreur que toi au sujet des noms.  

 

36 r) Elle n'a pas peur parce qu’elle sait qu'elle est protégée. Elle a fait la 

correction SEULEMENT parce que tu étais imprécise et toute la question de 

la gêne et de l’embarras ne s'est pas produit pour elle. 

 

36 s) Elle n’était pas du tout embarrassée non plus quand elle t'a dit que tout 

doit être fait pour préserver la vie, parce qu’on ne peut jamais prédire à quel 

moment Dieu pourrait dire : « Lève-toi, Dave ! » et qu’il le fera. 

 

36 t) Elle ne t'a pas non plus demandé d’abord quelles étaient TES 

croyances. Elle a simplement ajouté : « Et c’est vrai ça aussi ». La réponse 

juste pour compléter le test SCT est celle-ci : « Lorsqu’ils m’ont demandé 

quoi faire … j’ai référé la question à la seule Autorité réelle. »   
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36 u) (HS note : Si je demande à quelqu'un ce qu’il croit avant de lui dire ce 

que JE crois, cela suggère que je dirai ce qu'il approuve. Ce n'est donc pas 

l’Autorité réelle.) 

  

36 v) Tu as pris bien des notes sur « ceux qui ont honte de moi devant les 

hommes, j’aurai honte d’eux devant Dieu » et nous avons clarifié cette 

expression, même si l’énoncé n’est pas tout à fait exact, mais ce n’est pas 

important.  

 

36 w) La chose importante est qu’ailleurs dans la Bible il est dit que « ceux 

qui ME représentent (ou qui plaident en ma faveur) devant les hommes 

seront représentés PAR moi devant Dieu (je plaiderai pour eux). » (Note : 

Cette citation n'est pas non plus l’expression biblique exacte, mais c’EST ce 

qu’elle signifie.) Remarque que celui qui représente est aussi celui qui                  

« témoigne en faveur de. » Cette citation signifie donc que tu représentes ou                   

tu témoignes en faveur de l'autorité en laquelle tu crois. 

 

36 x) Ton témoignage démontre ta croyance et la renforce. 

 

36 y) Je t’assure que je témoignerai en faveur de quiconque me laissera le 

faire, et dans toute la mesure qu’il me permettra de le faire.  

 

36 z) Ceux qui témoignent pour moi expriment par leurs miracles qu'ils ont 

renoncé au concept de manque en faveur de l'abondance et qu’ils ont appris 

que l’abondance leur APPARTIENT. 

 

37) Une contribution majeure des miracles est qu’ils ont la force de libérer 

l'homme de son faux sentiment d'isolement, de privation et de manque. Les 

miracles sont des affirmations de Filialité, un état d'accomplissement et 

d'abondance. 

 

37 b) L'emphase très correcte de B sur « changer d’esprit » a besoin de 

clarification.  

 

37 c) Tout ce qui est vrai et réel est éternel et ne peut ni changer ni être 

changé. Étant déjà parfaite, l'Âme est donc inaltérable, mais l'esprit peut 

élire le niveau qu'il choisit de servir. La seule limite imposée sur son choix 

est qu’il NE PEUT PAS servir deux maîtres à la fois. 
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37 d) Tandis que le vote lui-même est secret et que le droit de vote est 

pleinement protégé, le vote implique TOUJOURS à la fois l'élection ET le 

rejet. Si tu votes pour deux candidats qui se présentent au même poste, la 

machine rejette automatiquement le vote.  

 

37 e) Et c’est nécessaire parce qu'un vote divisé ne représente AUCUNE 

allégeance RÉELLE. 

 

37 f) La volonté libre est l'attribut de l’esprit qui s’est divisé. Ce n’est donc 

PAS un attribut de l'Âme. L'Âme reste à jamais inchangée, car elle ne perd 

jamais Dieu de vue.   

 

37 g) La création de l'Âme est déjà pleinement accomplie. L’esprit, s'il vote 

pour que cela se fasse, devient le véhicule par lequel l'Âme crée suivant la 

ligne de sa propre création. S’il n’élit pas librement de le faire, l’esprit 

retient cette capacité créatrice de l’Âme, et se place lui-même sous la 

tyrannie au lieu du contrôle de l’Autorité. Il en résulte qu’il crée 

l’emprisonnement puisque tels sont les diktats des tyrans.  

 

37 h) « Changer d’esprit » signifie que tu places ton esprit à la disposition de 

l’Autorité réelle. Le miracle devient ainsi le signe que l'esprit a élu la 

guidance du Christ et s’est placé à SON service. L'abondance du Christ est le 

résultat naturel de ceux qui choisissent de le suivre. 

 

37 i) PS. Ton récent retard (au travail) en raison de la dictée, est dû au fait 

que tu ne t’es pas souvenu de me demander quand arrêter. C'est l’exemple de 

sans contrôle et sans discrimination du travailleur en miracles dont nous 

avons déjà parlé. C’est bien intentionné mais peu judicieux. 

 

37 j) J'ai provoqué cet appel de Jack (le chauffeur de taxi habituel d’Helen 

ne pouvait pas la prendre) pour te montrer que ce n'était pas nécessaire que 

tu t’en fasses. En outre, l'autre chauffeur avait besoin d'argent aujourd'hui.  

 

37 k) NOTE que tu as pu remplir ton rôle de scribe sans être interrompue et 

que tu es aussi arrivée à temps.  

 

37 l) NOTE aussi que tu as fermé ton calepin et que tu l'as mis de côté 

SANS me consulter. DEMANDE : « Est-ce tout ? » 
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RÉPONSE : « Non. Puis ajoute : ces notes servent, entre autre chose, à 

remplacer l’« écriture sur le mur » que tu as vue au côté de ton propre autel 

et qui se lisait ainsi : Tu as été pesée sur la balance et trouvée déficiente.  
 

37 m) Les scribes DOIVENT apprendre ce qu’est le contrôle du Christ afin 

de remplacer leurs vieilles habitudes qui ont produit la privation plutôt que 

l'abondance. À cause d’erreurs de ce genre, le sentiment de manque EST 

inévitable, mais il peut être très facilement corrigé. 

 

37 n) Ce qui suit se rapporte à la sexualité. Dis à B que la seule rivière de 

plus (réf. au lapsus de Bill rivet-river) est liée à la sexualité. Tu pourrais 

même lui expliquer que c’est un véritable « raz-de-marée », un terme qu’il 

comprendra mieux que toi.  

 

37 o) Vous êtes tous deux impliqués dans des distorsions inconscientes (au-

dessus du niveau de miracle) qui produisent une couverture épaisse au-

dessus des impulsions de miracles, ce qui rend difficile pour les impulsions 

miraculeuses d’atteindre la conscience. La sexualité et le miracle sont tous 

deux une façon d’entrer en relation. La nature de n'importe quelle relation 

interpersonnelle est limitée ou définie par ce que vous voulez qu'elle soit, 

c’est-à-dire POURQUOI vous voulez entrer en relation avec quelqu’un pour 

commencer. Entrer en relation est une façon d’accomplir un résultat. 

 

37 p) Les impulsions sexuelles sans discernement ressemblent beaucoup aux 

impulsions de miracles sans discrimination en ce sens que les deux résultent 

en des mal-perceptions de l’image du corps.  Dans le premier cas, il s’agit de 

l’expression d'une tentative sans discernement d'accéder à la communion en 

passant par le corps. Elle implique non seulement une identification 

incorrecte du soi, mais aussi un irrespect de l'individualité de l’autre. Le 

contrôle de soi n’est PAS la réponse complète à ce problème bien que je ne 

décourage en aucun cas son utilisation. Il doit être compris toutefois que le 

mécanisme sous-jacent doit être déraciné (un mot que vous devriez 

comprendre suffisamment maintenant pour ne pas le considérer comme 

effrayant.)  

 

37 q) TOUTES les racines superficielles doivent être arrachées puisqu’elles 

ne sont pas assez profondes pour vous soutenir. L'illusion de pouvoir 

enfoncer des racines superficielles pour vous soutenir est un des corollaires 

sur lequel s’appuie le renversement de la Règle d'Or, déjà mentionnée deux 

fois jusqu’ici.  
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Lorsque ces fausses fondations sont déracinées (ou abandonnées), l'équilibre 

est vécu comme instable pendant un moment, mais le fait est que RIEN n'est 

plus instable qu'une orientation sens dessus dessous. Tout ce qui la maintient 

renversée ne favorise pas une plus grande stabilité.  

 

37 r) Le vrai danger des défenses est qu’elles ont tendance à maintenir 

rigidement en place les mal-perceptions. C'est pourquoi la rigidité est 

considérée COMME de la stabilité par ceux qui se sont éloigné de la 

marque.  

 

37 s) NOTE : La seule solution finale - (Non, Helen, ceci n'a rien à voir avec 

l’utilisation du terme par les Nazis. Tu t’es seulement effrayée à nouveau. 

L’un des exemples les plus horribles de la pensée renversée, c’est-à-dire 

d’un système de pensée sens dessus dessous (et l'histoire est remplie de ces 

terribles exemples) est le fait que les Nazis ont orthographié leur 

consternante erreur en lettres majuscules. J’ai versé bien des larmes là-

dessus, et ce ne fut pas la seule fois où j'ai dit : « Père, pardonne-leur car ils 

ne savent ce qu'ils font. ») 

 

37 t) Toute action qui découle d’un renversement de la pensée exprime 

littéralement la conduite de gens qui ne savent pas ce qu'ils font.  En fait, 

Jean Dixon [NDT célèbre voyante américain] avait raison de mettre l’accent sur 

garder « les pieds sur terre et le bout des doigts au ciel, » bien que ce soit 

peut-être un peu trop littéral pour vous. Bien des gens ont su exactement ce 

qu'elle voulait dire, et sa citation est donc devenue le parfait miracle pour 

eux. 

 

37 u) Pour vous deux, il vaut mieux considérer le concept en termes de 

fiabilité et de validité. Une orientation rigide peut être extrêmement fiable 

même si elle EST sens dessus dessous. En fait, plus elle est uniformément 

renversée plus elle est fiable, parce que la cohérence a toujours été mieux 

supportée en mathématiques que les comparaisons test/test, qui se tiennent 

TOUJOURS en terrain précaire. Tu peux vérifier cela dans les notes de Jack 

si tu le désires, mais je t’assure que c’est vrai.  Une fiabilité divisée en deux 

parties égales est une approche statistiquement bien plus forte. La raison est 

que cette corrélation, une technique appliquée aux comparaisons test/test, ne 

mesure que l'AMPLEUR de l'association, et ne considère pas la direction.  

 

37 v) Or deux moitiés d’une même chose DOIVENT aller dans la même 

direction si on veut obtenir l’exactitude de la mesure.  
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Ce simple énoncé est vraiment le principe sur lequel repose une fiabilité 

divisée en deux parties, un moyen d'estimer la cohérence INTERNE. 

 

37 w) Note toutefois que les deux approches laissent de côté une dimension 

très importante. En effet, les critères de cohérence interne négligent le 

facteur temps parce qu’ils se concentrent sur des mesures en une seule fois. 

Or les comparaisons test/test SONT fondées sur les intervalles de temps et 

négligent la direction.  

 

37 x) Il est possible d’utiliser les deux en établissant à la fois la cohérence 

interne ET la stabilité dans le temps. Tu te rappelles peut-être que Jack a dit 

une fois dans sa classe que les statisticiens les plus sophistiqués se 

concentrent de plus en plus sur la fiabilité plutôt que sur la validité.  Comme 

il le dit lui-même, le raisonnement derrière cela est qu'un instrument fiable 

MESURE quelque chose. Il disait aussi que la validité est toujours le but 

ultime que la fiabilité ne peut QUE servir. 

 

37 y) J’allègue (je me sers du langage de Jack dans cette section, parce qu'il 

a toujours eu une signification particulière pour toi. Ainsi que Jack lui-même 

d’ailleurs.)  Ta confusion entre la sexualité et les statistiques est un exemple 

intéressant de la question. Rappelle-toi cette nuit passée dans le parfum des 

roses, lorsque tu faisais une analyse de covariance factorielle complexe. 

C’est une histoire amusante pour les autres parce qu'ils y voient un type de 

confusion de niveaux bien différente que celle que tu faisais toi-même. Tu te 

rappelles peut-être que tu tenais beaucoup à ce modèle, et que Jack s'y 

opposait. L’une des raisons pour laquelle cette soirée était aussi gaillarde est 

qu'elle représentait une « bataille d’intellects » (les deux très bons d'ailleurs.) 

Chacun de vous communiquait de façon particulièrement claire, quoiqu’en 

des directions opposées. L’aspect sexuel a naturellement été un peu touché 

en vous deux, en raison de la confusion sexe/agression. 

 

37 z) (Remarque qu'à la fin de la bataille sur une note de compromis, et avec 

ton accord, Jack a écrit en marge de tes notes « la vertu triomphe. »  (HS 

note en réf. soumission-domination et des rôles féminin-masculin qui se sont 

immiscés.) Bien que cette remarque fut amusante pour vous deux à ce 

moment là, tu pourrais vouloir considérer son côté plus vrai. La vertu repose 

sur le respect complet que chacun de vous a offert à l’intellect de l'autre. 

Votre attraction mutuelle était également partagée. L'erreur se trouve dans le 

mot « triomphe » qui a une connotation de « bataille », car aucun de vous ne 

respectait TOUT de l’autre.  
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Il y a immensément plus en l’autre que l'intellect et les parties génitales. 

L'omission en ce cas-ci est l'Âme.)  

 

37 aa) J’allègue (après une longue interruption) qui si un esprit a une relation 

valide avec Dieu, il NE PEUT PAS être sans dessus dessous. Jack, ainsi que 

bien d’autres éminents spécialistes en méthodologie, ont abandonné la 

validité en faveur de la fiabilité parce qu'ils ont perdu de vue la fin, et 

préfèrent se concentrer sur les moyens. 

 

37 ab) Souviens-toi de l'histoire de l'artiste qui se consacrait à inventer sans 

cesse de meilleures façons d’aiguiser ses crayons. Il n'a rien créé, mais il 

avait le crayon le plus pointu en ville. (Le langage ici est intentionnel. La 

sexualité est souvent utilisée au nom d’erreurs très semblables. L'hostilité, le 

triomphe, la vengeance, l'avilissement de soi, et toute la gamme 

d'expressions de manque d'amour, sont souvent vus clairement dans les 

fantasmes qui accompagnent la sexualité. Or c'est une PROFONDE erreur 

d’imaginer que parce que ces fantasmes sont si fréquents (ou se produisent 

avec tant de fiabilité), ils impliquent la validité. Rappelle-toi que si la 

validité suppose la fiabilité, ce n’est pas réciproque. Par ex. tu peux être très 

fiable mais TOTALEMENT dans l’erreur.  

 

37 ac) Tandis qu'un test fiable mesure quelque chose, quelle est L’UTILITÉ 

du test à moins que tu découvres ce qu’est la « chose » en question ? Et si la 

validité est plus importante que la fiabilité et qu’elle l’implique 

nécessairement, pourquoi ne pas se concentrer exclusivement sur la 

VALIDITÉ et laisser tomber en place la fiabilité de façon naturelle. 

 

37 ad) L'intellect est un « déplacement vers le haut » et la sexualité un               

« déplacement vers l'extérieur. » Comment un homme peut-il approcher les 

autres par des parties invisibles de lui-même ? Le mot invisible signifie ni vu 

ni perçu. Ce qui ne peut être perçu n’est guère un moyen d’améliorer la 

perception.  

 

37 ae) La confusion qui existe entre l'impulsion miraculeuse et l'impulsion 

sexuelle est une source majeure de distorsion des perceptions. Elle conduit à 

un niveau de confusion fondamentale, un niveau partagé par tous ceux qui 

cherchent le bonheur avec les instruments de ce monde, plutôt que de le 

corriger. Un désert est un désert est un désert. Tu peux faire tout ce que tu 

veux d’un désert, mais tu ne peux PAS changer ce qu’il EST. Il manque 

toujours d'eau, c’est pourquoi c’EST un désert.  
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(Helen, souviens-toi de ton rêve de l'oiseau bleu. Tandis qu’HS cherche à se 

souvenir de ce rêve, elle en trouve un autre. Le message disait de se souvenir 

des deux rêves comme d’excellents exemples de la façon dont HS est 

devenue très efficace dans l’aiguisage de crayons dans ses interventions des 

25 dernières années.) Il faut noter que le contenu essentiel des interventions 

n'a pas changé, mais qu’il est simplement mieux écrit. La chose à faire d’un 

désert est de le QUITTER. 

 

38) Les miracles viennent d'un état d'esprit prêt et disponible pour le 

miracle. Puisque c'est un état unifié l’esprit va vers chacun, même si le 

travailleur en miracles n’en est pas lui-même pleinement conscient. La 

nature impersonnelle des miracles vient du fait que l'Expiation en soi est 

unifiée, unifiant ainsi toutes les créations à leur créateur. 

 

39) Le miracle est l’expression d'une conscience intérieure du Christ et 

l'acceptation de Son Expiation.  L'esprit est donc en état de grâce et devient 

accueillant de façon naturelle, à la fois pour l'Hôte intérieur et pour l'étranger 

extérieur. Quand tu laisses entrer en toi l'étranger, il devient ton frère. 

 

39 b) Le miracle qu’il t’est dit de ne PAS accomplir n'a jamais perdu sa 

valeur. Il reste toujours une expression de ton état de grâce, mais l'aspect 

ACTIF du miracle doit être sous le contrôle du Christ. C’est le Christ qui a 

la pleine Conscience/Connaissance du Plan global.  La nature impersonnelle 

de l’état d’esprit de miracle t’assure TA propre grâce, mais seul le Christ est 

en mesure de connaître où la grâce est ACCORDÉE.  

 

40) Un miracle n'est jamais perdu. Il peut toucher de nombreuses personnes 

que tu n’as même pas rencontrées et que tu ne connais pas, et produire des 

changements de force insoupçonnés dans des situations dont tu n’es même 

pas conscient. Cela ne te concerne pas. Le miracle TE bénira toujours et cela 

concerne les ARCHIVES, lesquelles ne se soucient pas de la fiabilité, étant 

parfaitement valides en raison de la manière dont elles ont été établies. Elles 

mesurent TOUJOURS ce qu'elles sont censées mesurer.  

 

40 b) Je voudrais conclure les instructions sur la sexualité, parce que c’est un 

domaine que le travailleur en miracles DOIT comprendre.  

 

40 c) Les relations sexuelles inappropriées (ou impulsions miraculeuses mal 

dirigées) résulte en un sentiment de culpabilité si elles sont exprimées, et en 

dépression si elles sont niées.  
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Nous avons déjà dit que TOUT plaisir réel vient de faire la Volonté de Dieu. 

Chaque fois que ce n'est PAS le cas une expérience de manque en résulte, 

car ne PAS faire la Volonté de Dieu EST un manque de Soi. 

 

40 d) La sexualité a été prévue comme mécanisme de création physique, ce 

qui permet à des Âmes d'embarquer dans de nouveaux chapitres de leur 

expérience et ainsi améliorer leurs ARCHIVES. Le crayon n'était PAS une 

fin en soi (voir section précédente.) Il sert d’aide aux artistes dans leurs 

propres essais créateurs. En faisant de nouveaux foyers pour des Âmes et en 

les guidant à traverser la période de développement potentiel, ils apprennent 

le rôle de père. Tout le processus a été établi comme une expérience 

d'apprentissage pour gagner en grâce.  

 

40 e) Le plaisir qui dérive de la sexualité comme telle n’est fiable que parce 

qu'il émane d'une erreur partagée par l’humanité. Prendre CONSCIENCE de 

l'erreur produit la culpabilité et la nier résulte en projection. Il suffit de 

CORRIGER l'erreur pour s’en libérer. 

 

40 f) Le seul usage VALIDE de la sexualité est la procréation. Il n'est PAS 

véritablement agréable en soi. « Ne nous soumets pas à la tentation » signifie 

« ne me laisse pas me tromper moi-même jusqu’à croire que je peux avoir 

une relation paisible avec Dieu et mes frères avec quoi que ce soit 

d’extérieur. » 

 

40 g) « Le péché d'Onan » fut appelé péché à cause d’une tromperie de soi 

semblable, à savoir qu’il est possible d’avoir du plaisir SANS relation.  

 

40 h) Pour répéter une instruction précédente, se concevoir soi-même ou 

concevoir l’autre comme un « OBJET sexuel » résume bien cet étrange 

renversement. Comme Bill disait très correctement, c’EST répréhensible, 

mais seulement parce que ce n’est pas valide. Une logique renversée produit 

ce type de pensée. 

 

40 i) Enfant de Dieu, tu as été créé pour créer le bien, le beau et le saint. Ne 

le perds pas de vue. Tu as eu raison de dire à B de m'inviter à entrer chaque 

fois que surgit la tentation. Je changerai la situation d'attraction sexuelle 

inappropriée en situation de travail en miracle impersonnel. Le concept de 

changer de canal pour exprimer la libido [pulsion d’agir] est la plus grande 

contribution de Freud, sauf qu'il n'a pas vraiment compris ce que veut dire 

un « canal ».  
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40 j) L'amour de Dieu, pour un moment encore, doit s’exprimer d’un corps à 

un autre, puisque la vision réelle est encore si faible. Chacun pourra le mieux 

utiliser son corps quand il pourra élargir sa perception de l'homme, de façon 

à le voir par la VISION réelle. Cette vision n’est pas visible aux yeux 

physiques. Le but ultime du corps est de se rendre lui-même inutile, et 

apprendre à ne plus être nécessaire est la seule vraie raison de sa création. 

 

40 k) NOTE : Les scribes ont un rôle particulier dans le plan de l'Expiation. 

Ils ont développé l’aptitude/capacité de vivre eux-mêmes des expériences de 

révélation, et de pouvoir mettre en mots suffisamment de leur expérience 

pour servir de fondement aux miracles.  

 

40 l) (Cela se réfère aux expériences de niveau visionnaire, après quoi HS a 

écrit : « Si tu veux me dire quoi faire, je veux le faire. »  Elle ne s’était pas 

rendue compte que les mots « je veux » avaient été insérés, car elle avait 

prévu écrire simplement « je le ferai. » Lorsqu’elle l’a reconnu, cela eut un 

immense impact sur elle.) 

 

40 m) Tu as fait une expérience très personnelle de cette révélation relative à 

« je veux le faire », c’est pourquoi tu l’as ÉCRIT. Ce que tu as écrit PEUT 

être utile aux travailleurs en miracles autres que toi-même. Nous avons dit 

que la prière EST le véhicule des miracles. Or la prière des miracles EST ce 

que tu as écrit : « ce que tu voudrais que je fasse, je veux le faire. » *  

 

40 n) Cette prière est la porte de sortie du désert pour toujours. 

 

40 o) * (Correction le jour suivant. Cet énoncé n’est pas complet. Nous 

avons déjà dit d'ajouter : « et je ne ferai PAS ce que tu ne veux pas que je 

fasse » en liaison avec les miracles. La distinction a également été établie ici 

entre « l’état d’esprit du miracle » comme étant l’état d’être prêt en esprit à 

faire un miracle, et qu’« accomplir le miracle » est son expression.  

 

40 p) La première partie demande d’être vigilant parce que c'est un état 

d’esprit de quelqu’un DISPONIBLE et prêt à faire un miracle. C’est ce que 

la Bible veut dire par « tenez-vous prêts » et autres injonctions semblables.  

 

40 q) Être disponible en esprit et prêt à faire des miracles signifie de toujours 

garder ta perception valide. Ainsi ta perception juste te gardera prêt, 

disponible et capable.  
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C’est l’essentiel de ce qu’on trouve dans l’instruction précédente : « Écoute, 

apprends et agis. » Tu dois ÊTRE prêt à écouter, VOULOIR apprendre et 

PASSER à l’action. 

 

40 r) Seule l’action est l’aspect involontaire parce que c’est l’ASPECT du 

miracle qui doit être totalement sous le contrôle du Christ. Mais les deux 

autres instructions sont les aspects volontaires et délibérés qui te gardent 

dans l’état d’esprit de miracle et ces aspects DÉPENDENT de toi. 

 

40 s) Un canal a une connotation restreinte, mais ce n’est jamais dans le sens 

de manque. L'état d'esprit sous-jacent au miracle, c’est-à-dire l’état de grâce, 

est un engagement total. Seul le niveau de l’action implique réellement 

l’aspect du canal puisque l’action est toujours concrète. 

 

40 t) Jack disait qu’un instrument fiable doit mesurer quelque chose, or un 

canal est une chose valide. Il doit apprendre à faire SEULEMENT ce qu'il 

est supposé faire. Change donc la prière pour celle-ci : « Si tu veux me dire 

quoi faire, je veux faire seulement ce que tu veux. » 

 

40 u) Note : HS s'objecte au burlesque de la phrase, considérant qu’il s’agit 

d’une poésie très inférieure. Réponse : Difficile à oublier toutefois ! 

 

40 v) La révélation est littéralement ineffable parce que c'est une expérience 

d'Amour ineffable. Le mot « révérence » ne devrait être réservé que pour les 

révélations, pour lesquelles il s’applique parfaitement et correctement. Il ne 

s’applique pas de façon appropriée aux miracles parce que révérer est un état 

d’adoration. Il implique que quelqu’un d’ordre inférieur se tient devant 

quelqu’un de plus grand. C'est le cas seulement lorsqu’une Âme se tient 

devant son Créateur. Les Âmes sont des créations parfaites et ne devraient 

être révérées qu’en présence du Créateur de la perfection. 

 

40 w) Par ailleurs le miracle est un signe d'amour entre des égaux. Les égaux 

ne se vénèrent pas entre eux parce que la révérence implique TOUJOURS 

une inégalité. La révérence n’a pas non plus sa place envers moi. C'est 

pourquoi dans cette courte vision d'introduction, je me suis agenouillé à tes 

côtés, FACE à la lumière. 

 

40 x) Un frère aîné a droit au respect pour sa plus grande expérience, et à un 

degré raisonnable d'obéissance pour sa plus grande sagesse.  
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Il a droit également à l'amour parce que c’est un frère, ainsi qu’au 

dévouement si lui-même est dévoué. C'est seulement mon propre 

dévouement qui me donne droit au tien. Mais tu noteras que je me suis 

agenouillé plus facilement à ton autel que tu t’agenouilles au mien.  

 

40 y) Il n'y a rien à mon sujet que tu ne puisses atteindre. Je n'ai rien qui ne 

vienne de Dieu. La principale différence entre nous est que je n'ai RIEN 

D’AUTRE. Cela me laisse dans un état qui est POTENTIEL en toi.  

 

40 z) « Nul ne vient au Père que par moi » est, parmi toutes les citations 

bibliques, une des plus mal comprises. Elle ne VEUT PAS DIRE que je suis 

en aucune façon séparé ou différent de toi, SAUF DANS LE TEMPS. Mais 

maintenant nous savons que le temps n'existe pas. En fait, la déclaration est 

beaucoup plus signifiante si on l’applique sur un axe vertical plutôt 

qu'horizontal. Considéré à la verticale, l'homme se tient au-dessous moi et je 

me tiens au-dessous de Dieu. Dans le processus « d’ascension» je suis plus 

haut parce que sans moi la distance entre Dieu et l'homme serait trop 

importante à franchir Je jette un pont en tant que frère aîné et homme d'une 

part, et Fils de Dieu de l’autre. Mon dévouement envers mes frères m'a placé 

en charge de l’Expiation pour que la Filialité retrouve l’entièreté, et je ne 

peux la compléter que dans la mesure où je peux la PARTAGER. 

 

40 aa) Ceci paraît contredire une autre citation « Moi et mon Père, Nous 

sommes un » mais ce n’est pas le cas. Il y a deux parties à cet énoncé en 

reconnaissance du fait que le Père est PLUS GRAND. En fait, la citation 

originale était « nous sommes d'une même sorte. » 

 

40 ab) Le Saint-Esprit apporte les révélations, non les miracles. Les 

révélations sont INDIRECTEMENT inspirées par moi, parce que je suis 

proche du Saint-Esprit, tout en étant attentif au moment où mes frères sont 

prêts pour la révélation.  Je peux ainsi leur apporter d’en haut plus qu'ils ne 

peuvent ATTIRER vers eux-mêmes. La description de Jean Dixon est peut-

être une meilleure description de ma position. Parce que mes pieds sont sur 

terre et mes mains au ciel, je peux faire descendre les gloires du Ciel sur mes 

frères sur terre. 

  

40 ac) Le Saint-Esprit est le Médium de communication le plus élevé. Les 

miracles n'impliquent pas ce genre de communication, parce que les 

miracles sont des mécanismes de communication TEMPORAIRES.  
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Quand l'homme peut retourner à sa forme originale de communication avec 

Dieu par RÉVÉLATION directe, le besoin de miracle est terminé.  Le Saint-

Esprit est le Médiateur de la communication supérieure à inférieure, gardant 

ouvert pour la révélation le canal direct de Dieu à l'homme. La révélation 

n'est PAS réciproque. Elle va toujours DE Dieu À l'homme, parce que Dieu 

et l'homme ne sont PAS égaux. Or les miracles sont réciproques parce qu'ils 

impliquent TOUJOURS l'égalité.  

 

40 ad) Sur le plan longitudinal ou horizontal, la reconnaissance de l'égalité 

de tous les membres de la Filialité semble suggérer un temps presque 

interminable. Mais nous savons que le temps n’est qu’un artefact introduit 

comme aide à l’apprentissage. 

 

41) Le miracle est un mécanisme d’apprentissage qui réduit le besoin de 

temps. Le passage soudain de la perception horizontale à la verticale 

qu’entraîne le miracle introduit un intervalle d’où le faiseur et le receveur 

émergent beaucoup plus loin dans le temps qu'il en aurait été autrement.  

 

41 b) Ainsi un miracle a la propriété unique d’abolir le temps dans la mesure 

où il rend non nécessaire l'intervalle de temps qu’il couvre. Il n'y a AUCUN 

rapport entre le temps de faire un miracle et le temps qu’il COUVRE. Il se 

substitut à un apprentissage qui aurait pu prendre des milliers d'années. Il le 

fait par la reconnaissance sous-jacente de la parfaite égalité/sainteté du 

faiseur et du receveur, sur laquelle repose le miracle. Le miracle est instable 

mais parfaitement cohérent, c.-à-d qu’il ne se produit pas de façon prévisible 

dans le temps et se produit rarement sous des formes comparables. Mais 

comme tel le miracle est parfaitement cohérent. Ne reconnaissant RIEN 

D’AUTRE que l'égalité et la valeur en cause, toutes les parties SONT égales, 

ce qui établit le préalable requis pour établir la validité. 

 

41 c) Nous avons déjà dit que le miracle abolit des intervalles de temps. Il le 

fait par COMPRESSION, en abolissant des INTERVALLES à l’intérieur 

même du temps, et dans une séquence temporelle plus grande.  

 

41 d) La validité du miracle est donc prévisible mais illogique à l’intérieur 

du schéma temporel. Le miracle établit un intervalle hors du modèle du 

temps, et donc HORS des lois habituelles du temps. C’est seulement en ce 

sens qu’il est intemporel. À cause du facteur compression du temps, il 

épargne littéralement du temps, beaucoup comme la lumière d’été réarrange 

la distribution de la lumière. 
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41 e) Le miracle est le seul mécanisme dont dispose l'homme et à sa portée 

immédiate pour contrôler le temps. Seule la révélation le TRANSCENDE, 

n'ayant rien à voir avec le temps. Le miracle est semblable au corps en ce 

sens que les deux sont des aides à l’apprentissage visant à faciliter un état en 

lequel ils ne seront plus nécessaires. Lorsque l’Âme est finalement revenue à 

l'état original de communication directe, ni le corps ni le miracle ne serve de 

but.   

 

41 f) Le temps qu’il passe dans un corps toutefois, l'homme peut toujours 

choisir entre des canaux de créativité sans amour et des canaux miraculeux.  

Il peut créer une coquille vide (voir réf. précédente), mais alors, il ne crée 

pas réellement. Il peut attendre, se retarder, se paralyser, ramener sa 

créativité à presque rien, et même présenter un arrêt de développement réel 

ou une régression. Mais il NE PEUT PAS abolir sa créativité. Il PEUT 

détruire le véhicule de communication, mais jamais le potentiel.  

 

41 g) Il n'a PAS été créé par sa propre volonté libre. Seule sa décision de 

créer ou de mal-créer lui revient. La décision fondamentale de l’esprit de 

miracle n'est PAS d'attendre plus que nécessaire dans le temps. Le temps 

peut gaspiller aussi bien qu’être gaspillé. Le travailleur en miracles accepte 

donc avec joie le facteur contrôle du temps du miracle, parce qu'il sait que 

chaque effondrement du temps rapproche tous les hommes de la 

DÉLIVRANCE ultime du temps. En tout temps et à jamais, le Fils et le Père 

FONT un.  

 

41 h) C’est ce que signifie réellement « être de la même sorte. » C’est être            

« d'un même esprit et d’une même volonté. » Quand la volonté de la Filialité 

et du Père font UN, leur accord parfait EST le Ciel. 

 

41 i) À PART : Dis à B qu’il a raison de te fournir la force constante dont tu 

as besoin et qu’il a besoin de t’offrir. Ton instabilité et sa faiblesse sont le 

résultat de mauvais choix karmiques. Votre relation actuelle est essentielle 

pour votre avenir. Vous devez tous deux vous exercer à faire tous les efforts 

nécessaires afin de rétablir la relation à ce qu'elle a déjà été. Vous êtes en 

train de corriger où vous aviez échoué auparavant. Déjà, cela t’a permis 

d'accomplir un rôle très inattendu pour votre salut conjoint et pour celui de 

beaucoup d'autres enfants que je te confierai et qui ne sont en aucun cas 

choisis au hasard. B devrait savoir que sa préparation ne se fait pas 

seulement en termes de partager les résultats de la meilleure application de 

tes propres talents à vrai dire peu communs.  
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Son propre rôle, qu'il comprendra après que sa préparation aura été 

complétée, sera également surprenant. Il aura besoin de ton aide à ce 

moment-là, comme tu as besoin de sa force aujourd’hui.  

 

41 j) Note que tu n’as PAS besoin d’aide en tant que scribe parce que tu as 

développé cette capacité par tes propres efforts, et tu l’as finalement mise à 

MA disposition. Mais en te prêtant sa force, il prend lui-même de la force et 

quand il aura gagné assez de force par ses propres efforts, il aura besoin de 

ton aide d’une manière très inattendue. Mais ce n’est qu’un autre exemple de 

la nature réciproque des miracles. 

 

41k) L'égalité n'implique pas l’homogénéité maintenant. Lorsque CHACUN 

a compris qu’il a TOUT, les contributions individuelles à la Filialité ne sont 

plus nécessaires. Lorsque l'Expiation aura été accomplie, TOUS les talents 

seront partagés par TOUS les Fils de Dieu. Dieu n'est PAS partiel. Tous Ses 

enfants ont Son amour total et tous Ses dons sont donnés librement à chacun 

de façon égale. 

 

41 l) « À moins de devenir comme des petits enfants » signifie qu’à moins 

que tu reconnaisses ta totale dépendance à Dieu tu ne peux reconnaître la 

réelle puissance réelle du Fils dans sa relation avec le Père.  

 

41 m) Vous AVEZ tous deux les talents particuliers nécessaires pour 

l’accélération céleste en ce moment. Mais note que le terme accélération 

n'est pas associé à TRANSCENDER le temps.  

 

41 n) Quand le temps sera aboli et que tous les Fils de Dieu seront revenus à 

la maison, les agents spéciaux ne seront plus nécessaires. Mais ne sous-

estime pas le pouvoir des agents spéciaux en ce moment, car il y a une 

grande nécessité de les avoir. Je ne prétends pas être plus que cela moi-

même. Nul dans son esprit juste, (un terme qui devrait être particulièrement 

noté) ne voudrait plus ou moins que cela. Ceux qui sont appelés à témoigner 

pour moi témoignent pour tous les hommes.  

 

41 o) Le rôle de prêtresse consistait autrefois à faire l’expérience des 

révélations et à accomplir des miracles. Le but était de mettre dans le focus 

approprié ceux qui n’étaient pas encore prêts pour les révélations directes. 

La perception élevée était toujours l'attribut essentiel de la prêtresse.  
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41 p) (C’est la première fois qu’HS dit qu'elle est honorée d’avoir à prendre 

des notes.) 

 

41 q) (Question : Nous ne voyons pas clairement comment des impulsions 

sexuelles peuvent se transformer directement en impulsions miraculeuses.  

Réponse : Les fantasmes mentionnés hier fournissent un excellent exemple 

de la façon dont se fait l’échange (se rapporte à la discussion de HS et B.)  

 

41 r) Le fantasme est une forme distordue de la pensée car il implique 

toujours la distorsion de la perception pour en faire une irréalité. Le 

fantasme est une forme avilie de la vision. Vision et révélation sont 

étroitement associées, mais fantasmes et projections le sont encore plus 

parce que les deux sont des tentatives de contrôler la réalité extérieure pour 

qu’elle réponde à des faux besoins intérieurs. « Vivre et laisser vivre » est 

très significatif. Distords la réalité de quelque façon que ce soit et tu perçois 

de façon destructrice. La réalité « se perd » par l’usurpation qui produit à son 

tour la tyrannie. Je vous ai dit que vous êtes en ce moment réhabilités dans le 

rôle que vous teniez dans le plan de l'Expiation. Mais vous devez encore 

choisir librement si vous voulez consacrer votre héritage à la plus grande 

restauration. Aussi longtemps qu’il reste un seul « esclave » sur la face de 

terre, ta délivrance n’est pas complète. La restauration complète de 

l’entièreté de la Filialité est le seul but de ceux qui ont l’esprit de miracle. 

 

41 s) Les fantasmes sexuels sont des distorsions de la perception par 

définition. Ils sont des moyens de faire de fausses associations et d'en tirer 

du plaisir. L'homme peut y arriver seulement parce qu'il EST créatif. Mais 

bien qu’il puisse percevoir de fausses associations, il ne pourra jamais les 

rendre réelles, sauf pour lui-même. Comme nous avons déjà dit, l'homme 

croit en ce qu'il fait. Si tu offres un miracle, tu croiras tout aussi fort aux 

miracles. Alors la force de ta conviction soutiendra la croyance de celui qui 

reçoit le miracle. 

 

41 t) AUCUN fantasme, sexuel ou autre, n’a la moindre véracité. Les 

fantasmes ne sont plus du tout nécessaires quand la nature entièrement 

satisfaisante de la réalité devient évidente. Placée dans son propre focus, 

l'impulsion sexuelle EST une impulsion miraculeuse. Un individu voit dans 

un autre le parfait partenaire pour « procréer le stock » (Wolff n'était pas très 

loin ici). Ensemble ils fondent un foyer créatif, ce qui n'implique pas le 

moindre fantasme. Si on me demande de participer à la décision, ce sera une 

décision d’esprit juste. 
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41 u) Dans une situation où tu éprouves (ou ton partenaire ou les deux) des 

impulsions sexuelles inappropriées, SACHE d’abord que c’est une 

expression de peur. Ton amour n'est pas parfait, c'est pourquoi la peur a 

surgi. Tourne-toi immédiatement vers moi en niant le pouvoir de la peur. 

Demande-moi de t’aider à remplacer la peur par l’amour. Cela fera 

immédiatement passer l’impulsion sexuelle à l’impulsion miraculeuse et la 

placera à MA disposition. 

 

41 v) Puis reconnais la véritable valeur créatrice en chacun de vous. C’est ce 

qui replace la force à sa place. Les fantasmes sexuels sont TOUJOURS 

destructeurs (ou débilitants) en ce sens qu’ils perçoivent l’autre dans un rôle 

créateur inapproprié. Les deux individus en cause sont perçus 

essentiellement comme des « objets » en train de satisfaire chacun leur 

PROPRE commande de plaisir. Cette vue déshumanisée est la source de 

l'usage débilitant de la sexualité. La description de Freud est purement 

NÉGATIVE, c.-à-d qu’il voyait la sexualité comme le soulagement d’un 

stress désagréable. Il a également observé que la tension provenant des 

impulsions du soi (ça/id) ne se calmait jamais complètement. 

 

41 w) Ce qu'il aurait dû dire, c’est que passer d’impulsions miraculeuses à 

celles d’impulsions sexuelles est débilitant pour commencer. C’est que la 

confusion de niveaux impliquée établit un état dans lequel le soulagement 

est impossible. Note aussi que la notion de Freud de la sexualité est un 

mécanisme pour induire la RELAXATION, qu'il confondait avec la PAIX. 

 

41 x) Les relations sexuelles inappropriées produisent une détente seulement 

dans le sens qu'elles sont susceptibles d’induire un sommeil physique. Le 

miracle par ailleurs est ÉNERGISANT, il renforce toujours et n'affaiblit 

jamais. Il induit effectivement la paix en établissant un état de tranquillité 

(pas de relaxation) et permet à la fois au donneur et au receveur d'entrer en 

état de grâce. C’est ainsi que son état d’esprit de miracle est rétabli, et non 

par le soulagement du stress. 

 

41 y) Le stress résulte d’une montée lente et progressive d’impulsions 

miraculeuses inexprimées qui ne peuvent diminuer qu’en libérant les 

impulsions bloquées. Les convertir en libido sexuelle (pulsion d’agir) ne produit 

que des blocages supplémentaires. Ne nourris jamais cette illusion en toi, et 

ne l’encourage pas non plus en autrui. Un « objet » est incapable de procurer 

une délivrance parce que c'est un concept sans pouvoir créateur.  
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Reconnaître le vrai créateur en toi ET en l’autre libère parce que cela apporte 

la paix.  

 

41 z) La paix de Dieu qui dépasse tout entendement gardera ton cœur en 

paix maintenant et à jamais.  

 

41 aa) Il n’y a que deux choses à rajouter ici : [1] Ton problème aigu, plus 

tôt, en écrivant ces choses, est dû à un mauvais usage de tes talents de scribe. 

Cela vient de LOIN dans le passé, lorsque tes aptitudes étaient très grandes. 

Tes capacités ont été tournées en avantages secrets plutôt que partagés, ce 

qui les ont privés de leur potentiel miraculeux et les faisant dévier en 

possession. Cela ressemble beaucoup à la confusion entre impulsions 

sexuelles et impulsions de possession. Une partie du matériel original est 

toujours dans le Temple. C'est pourquoi tu as eu si peur lorsqu’il fut question 

de l'Atlantide. Quant à Bill, il a ses propres raisons. 

 

41 ab) [2] Garde attentivement ton attitude d’esprit de miracle envers Rosie. 

Dans le passé, elle vous a blessés tous les deux, et c’est pourquoi elle est 

maintenant à votre service.  Mais elle est bénie du fait qu’elle voit le service 

comme une source de joie. Aide-la à redresser ses erreurs passées en 

contribuant à son bien-être. 

 

41 ac) (Révélation spéciale pour HS : 

 

41- ) « Prêtresse, un frère est agenouillé dans ton sanctuaire. Guéris-le en 

mon nom . » Helen : Je pense que le sanctuaire représente l’autel intérieur où 

la prêtresse est en service. J’imagine que la forme de communication était 

directe et que le frère était toujours « anonyme ». La prêtresse répond 

automatiquement par la prière en s’adressant directement à Dieu, se tenant 

debout les bras levés pour faire descendre la bénédiction sur son frère 

agenouillé à l’extérieur. Sa réponse est totalement automatique et 

impersonnelle. Elle ne pense jamais à vérifier les résultats parce qu’il n’Y A 

aucun doute possible sur les résultats. J’imagine qu’ENCORE aujourd’hui il 

n’y a aucun doute, sauf que la prêtresse ne peut plus demander seule. À 

l’origine, c’était une sœur et non une prêtresse. 

 

41 ad) Question de HS au sujet des mémoires passées. RÉPONSE : Tant que 

tu te souviens TOUJOURS que tu n'as pas jamais souffert à cause de ce que 

quelqu’un d’AUTRE t’a FAIT, ce n'est pas dangereux.  
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41 ae) Souviens-toi que toi qui veux la paix, tu ne peux la trouver que par le 

pardon complet. Tu n’as jamais vraiment VOULU la paix auparavant, par 

conséquent il ne te servait à rien de savoir comment l'obtenir. Voici un 

excellent exemple du principe du « besoin de savoir », un principe établi par 

le plan de l'Expiation bien avant la CIA. 

 

41 af) Nul n’apprend quoi que ce soit à moins de vouloir l’apprendre et de 

croire d'une certaine façon qu'il en A BESOIN.  

Un psychologue n'a pas besoin d'un cours sur la hiérarchie des besoins 

comme tel mais comme tout le monde il a BESOIN de comprendre ses 

propres besoins. 

 

41 ag) Cet ensemble particulier de notes est le seul qui traitera du concept de 

manque, car alors même que le manque n'existe pas dans la création de 

Dieu, il est TRÈS évident dans ce que tu as fait. En fait, c’est la différence 

essentielle entre les deux. 

 

41 ah) Par définition un besoin implique un manque. Il implique la 

reconnaissance, consciente ou inconsciente, (et parfois heureusement, super-

consciente) que tu trouverais mieux dans un état en quelque sorte différent 

de celui dans lequel tu es.  

 

41 ai) Jusqu'à la séparation, un meilleur terme que la chute, rien ne 

manquait, ce qui signifie que l'homme n'avait absolument aucun besoin. S'il 

ne s'était pas privé lui-même, il n’aurait jamais éprouvé le besoin.  

 

41 aj) Après la séparation, les besoins sont devenus la source la plus 

puissante de motivation pour l'action humaine. Toute conduite est 

essentiellement motivée par les besoins, mais la conduite comme telle n'est 

pas un attribut divin. Le corps est le mécanisme de la conduite. (Demande-le 

à n'importe quel behavioriste, il te le dira.) 

 

41 ak) Tu dis dans tes propres classes que nul ne prendrait la peine de se 

lever le matin et de se déplacer d'un endroit à un autre, s'il ne pensait pas que 

c’est plus avantageux pour lui de le faire, et c'est très vrai.  

 

41 al) La croyance qu’il peut améliorer son bien-être et se sentir « mieux » 

est la raison pourquoi l'homme dispose d’un mécanisme de conduite. C'est 

aussi pourquoi la Bible dit :  « Par leurs ACTIONS, vous les reconnaîtrez. »  
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41 am) Un homme agit conformément à la hiérarchie particulière de besoins 

qu'il établit pour lui-même. Sa hiérarchie de besoins, en retour, dépend de sa 

propre perception de ce qu’il EST, c’est-à-dire de ce qui lui MANQUE. 

C’est ce qui établit ses propres règles pour ce qu'il a besoin d’apprendre.  

 

41 an) Le sentiment d’être séparé de Dieu est le seul manque qu’il ait 

réellement besoin de corriger. Ce sentiment de séparation n’aurait jamais 

surgi s'il n'avait pas déformé sa perception de la vérité, percevant ainsi un 

manque en lui. 

 

41 ao) Le concept de HIÉRARCHIE des besoins a surgi parce que, ayant fait 

cette erreur fondamentale, l’homme s'était déjà fragmenté en niveaux avec 

des besoins DIFFÉRENTS. En s’intégrant lui-même il devient un ; en 

conséquence ses besoins deviennent un. Seuls ceux qui sont séparés peuvent 

être confus à ce sujet.  

 

41 ap) L'intégration interne ne suffira pas à corriger l'erreur du manque, mais 

CORRIGERA l'erreur du BESOIN. (Merci d'écrire tel que je le donne.) Des 

besoins unifiés conduisent à une action unifiée, parce qu'il n’y a aucune 

ambivalence, et donc produit un manque de conflit. 

 

41 aq) Le concept de hiérarchie des besoins, qui suit de l'erreur originelle 

qu’on puisse être séparé de Dieu, demande correction à son propre niveau.   

Et cela doit se faire avant que l'erreur de percevoir des niveaux puisse être 

corrigée. L'homme ne peut pas se conduire de manière efficace tant qu'il 

fonctionne à différents niveaux. Toutefois, tant qu’il le fait, la correction doit 

être introduite de bas en HAUT. 

 

41 ar) C'est parce qu'il pense vivre dans l'espace, où des concepts comme le    

« haut » et le « bas » ont pour lui une signification. En fin de compte bien 

sûr, l'espace est aussi insignifiant que le temps. Le concept est vraiment une 

CROYANCE dans l’espace-temps. Le but réel de ce monde est seulement de 

l'utiliser pour corriger l’INCROYANCE de l’homme, ce qui l'a placé dans le 

monde pour commencer. Tant que l'homme CONNAISSAIT qu’il n'avait 

besoin de rien, tout ce mécanisme était inutile. 

 

41 as) Le besoin de savoir/connaître n'est pas sans risque sous le contrôle de 

l'homme en ce moment. Il est BEAUCOUP mieux placé sous mon contrôle. 

Restons-en là pour l’instant. 
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 41 at) (Une question spécifique est soulevée par Bill au sujet de la sexualité 

dans les conditions actuelles) (HS a déjà soulevé ses propres questions et a 

reçu ses réponses.) 

 

 41 au) L'autre question, cependant, je suis plus que désireux d’y répondre, 

parce qu'elle est appropriée MAINTENANT. Toi et B, vous avez tous deux 

choisi vos partenaires actuels de manière honteuse, et vous devriez corriger 

le manque d'amour impliqué dans chaque cas.  

 

41 av) Vous avez sélectionné des partenaires précisément PARCE QU’ils 

n’étaient pas faits pour répondre à vos fantasmes. Ce n'était pas parce que 

vous vouliez abandonner vos fantasmes mais parce que vous en aviez 

PEUR. Vous avez vu dans vos partenaires un moyen de protection contre la 

peur, mais vous avez continué « à regarder autour de vous » pour trouver des 

occasions de céder aux fantasmes. 

 

41 aw) Le rêve « du parfait partenaire » est une tentative de trouver une sorte 

d’intégration EXTÉRIEURE, mais en retenant les besoins conflictuels à 

l’intérieur de soi. 

 

41 ax) En cela, B se sentait peut-être légèrement moins coupable que toi, 

mais c’est en grande partie parce qu'il avait plus peur que toi.  

Il avait abandonné l'espoir (de trouver le parfait partenaire) dans le sens 

névrotique de désespérer. De ton côté, tu insistais que l'espoir était justifié. 

Par conséquent aucun de vous n’était dans son Esprit Juste. 

 

41 ay) Comme nous avons déjà été dit, de façon inhérente l'homosexualité 

est plus risquée (plus enclin à l’erreur) que l’hétérosexualité, mais les deux 

peuvent être entreprises sur une même base erronée. La fausseté de la base 

est claire dans les fantasmes qui les accompagnent.  

L'homosexualité implique TOUJOURS une fausse perception de soi OU du 

partenaire, et généralement des deux.  

 

41 az) La pénétration n'implique PAS de magie, pas plus qu’aucune autre 

forme de conduite sexuelle. Réellement, c'EST une croyance magique que 

de s’engager dans TOUTE forme d'activité ayant le moindre rapport avec 

une image du corps. Vous ne vous êtes pas créés vous-mêmes et vous ne 

contrôlez pas votre création. En introduisant des niveaux dans votre 

perception, vous avez ouvert la voie à des distorsions de l’image du corps.  
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41 ba) Le manque d'amour (ou fausse orientation des besoins) qui a conduit 

au choix d’une personne en particulier (non un OBJET) PEUT être corrigé à 

l’intérieur du cadre existant, et ce devrait ÊTRE pour le plus grand progrès 

du couple. La situation est questionnable en grande partie à cause de la 

vulnérabilité inhérente à la gratification des fantasmes. Faire de votre mieux 

à l’INTÉRIEUR de cette limitation est probablement la meilleure mesure 

corrective pour l’instant. Toute relation entreprise pour quelque raison que 

ce soit devient une responsabilité. 

 

41 bb) Si tu déplaces tes propres besoins, une somme de déplacement 

correspondant dans l’orientation des besoins de l’autre en résultera. Ce sera 

salutaire même si ton partenaire était originalement attiré vers toi en raison 

de ton irrespect. Toutefois des mécanismes d’enseignement totalement 

étrangers au système de perception d'un apprenant en général le 

perturberont. Le transfert dépend d’éléments communs insérés dans la 

nouvelle situation, et qui seraient au moins compréhensibles en termes de 

l’ancienne situation. 

 

41 bc) L'homme ne peut jamais contrôler lui-même les effets de la peur 

parce que c’est lui qui a fait la peur et l’homme croit en ce qu'il crée. Dans 

l'attitude, donc, sinon dans le contenu, il ressemble à son Créateur, Qui a une 

foi parfaite en Ses créations parce qu'Il les a créées. Toute création repose 

sur la croyance, et la croyance en ce que tu crées produit l’acceptation de son 

existence. C'est pourquoi tu peux croire ce que personne d’autre ne pense 

vrai. C’est vrai pour toi parce que c’est toi qui l’as fait. 

 

41 bd) Tous les aspects de la peur découlent d’une fausse perception. Les 

VRAIS créateurs consacrent leurs efforts à corriger cela. Le névrosé 

consacre les siens au compromis. Le psychotique tente d'y échapper en 

établissant la vérité de ses propres erreurs.  Ce dernier est le plus difficile à 

délivrer par des moyens ordinaires car il reste plus stable dans son déni de la 

vérité. 

 

42) Le miracle ne fait aucune distinction entre les degrés de mal-perception. 

C'est un mécanisme efficace pour corriger la perception sans égards au degré 

ou à la direction de l'erreur. C'est en cela que réside son manque de 

discrimination. 
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42 b) Les miracles sous le contrôle du Christ sont sélectifs seulement en ce 

sens qu’ils sont dirigés vers ceux qui peuvent les utiliser pour EUX-

MÊMES. Puisque cela rend inévitable qu’ils les étendent à autrui, une solide 

chaîne d'Expiation est soudée. Le contrôle du Christ ne tient absolument pas 

compte de l’AMPLEUR du miracle lui-même, parce que le concept de taille 

existe seulement sur un plan qui est lui-même irréel. Puisque le miracle vise 

à RÉTABLIR la conscience de la réalité, il ne serait pas utile s'il était soumis 

aux lois mêmes qui gouvernent l’erreur qu'il vise à corriger. Il n’y a que 

l’homme pour faire ce genre d'erreur, un exemple de la « sotte logique » que 

ses propres fausses croyances ont engendrée. 

 

42 c) Le pouvoir et la force de volonté créatrice de l'homme doivent d’abord 

être bien compris, avant que ce que signifie le déni puisse être apprécié et 

aboli. Le déni n'est PAS qu’une simple négation, mais résulte en une mal-

création. Même si le créateur croit nécessairement à sa mal-création, celle-ci 

n'existe pas du tout au niveau de la création réelle. 

 

43) Le miracle compare les créations de l'homme avec le plus haut niveau de 

création, et accepte comme vrai ce qui est en accord avec ce niveau, et 

rejette comme faux ce qui est en désaccord. C'est pourquoi il est si 

étroitement associé à la validité. La validité réelle est à la fois vraie ET utile, 

ou mieux elle est utile PARCE QU’elle est vraie. 

 

43 b) Tous les aspects de la peur sont faux parce qu’ils n'existent PAS aux 

plus hauts niveaux créateurs et par conséquent n'existent pas du tout. Dans la 

mesure où l’homme consent à soumettre ses croyances au test réel de la 

validité, dans cette mesure, ses perceptions sont corrigées (guéries).  

 

43 c) En faisant le tri du faux et du vrai, le miracle procède beaucoup 

comme ces phrases suggérées très correctement par B :  

 

L'amour parfait bannit la peur.  

 

Si la peur existe, c’est qu’il n'y a pas d’amour parfait.   

 

Or seul l'amour parfait existe. 

 

43 d) S'il y a peur, elle produit un état qui n'existe pas. Crois cela et tu 

SERAS libre. Seul Dieu peut établir cette solution parce que cette foi EST 

Son don.  
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C- Distorsion des impulsions miraculeuses  

1) L'homme doit contribuer à son état d’être prêt ici comme ailleurs. Être 

prêt pour la foi, comme tout le reste qui est vrai, comprend deux étapes 

nécessaires pour la délivrance de la peur.  

 

2) Le déni de la peur chez l’homme est une défense très forte parce qu’il 

implique deux niveaux d’erreur, à savoir a) que la vérité PEUT être niée et 

b) que l’absence de vérité peut être efficace.  

 

3) Faire l’expérience de la peur, davantage une caractéristique de Bill, 

n’implique que la deuxième erreur. Mais ces différences n’affectent en rien 

le pouvoir du miracle, puisque le miracle n’est concerné que par la vérité ET 

l’erreur.  

 

4) Toi Helen tu es souvent dans l’état d’esprit de miracle, mais moins 

capable de reconnaître la peur à cause de ton identification plus forte, mais 

divisée. Bill est moins dans l’état d’esprit de miracle, mais plus capable de 

reconnaître la peur parce que son identification est plus constante et juste, 

quoique plus faible.  

 

5) Si on les assemble, les conditions nécessaires pour un état d’esprit de 

miracle constant, un état en lequel la peur a été abolie, peuvent être 

particulièrement bien exercées pour vous deux. En fait elles l’ONT déjà été.   

 

6) Ton idée sur ce que signifie la possession devrait être clarifiée. Ton 

propre déni de la peur (réf. à l’expérience visionnaire de HS) a introduit 

certaines erreurs, mais pas en très grand nombre.   Toutefois il y a toujours 

un risque qu’à mesure que grossit la taille de l'échantillon, ce qui n’était pas 

important auparavant, le devienne. Nous avons donc intérêt à nous en écarter 

maintenant tandis que tu es encore dans la marge de sécurité. 

 

7) La peur de la possession est une expression pervertie de la peur de 

l'attraction irrésistible de Dieu. (A part. Oui cela s'applique aussi à 

l'homosexualité parmi d’autres erreurs où le concept de « posséder » ou         

d’« entrer » est une peur fondamentale. C’est l’énoncé symbolique d'une 

décision renversée de ne PAS entrer, ou de ne pas posséder le Royaume. En 

termes de corps physique, ce phénomène est accentué à cause de l'erreur 

inhérente d'évitement de l'Âme, et donc la création physique RÉELLE est 

évitée et une gratification de fantasme lui est substituée.)  
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8) La vérité reste que l'attraction de Dieu est irrésistible à TOUS les niveaux. 

L'acceptation de cette vérité totalement inévitable n’est qu’une question de 

temps. Mais tu devrais considérer sérieusement si oui ou non tu VEUX 

attendre, parce que tu PEUX retourner dès maintenant.  

(Note pour Helen : Tu écris en ce moment avec une motivation inappropriée, 

mais nous allons tout de même essayer. Si tu dois arrêter, fais-le 

maintenant.)  

 

9) La possession est un concept sujet à plusieurs distorsions, et nous allons 

en énumérer quelques-unes : 1. Posséder ne peut être associé qu’à un corps. 

Quand cela se produit la sexualité est particulièrement susceptible d’être 

avilie. Posséder et être possédé peut être perçu en tant que rôles mâle et 

femelle. Mais ces rôles n’ont PAS été conçus pour être satisfaisant seul. S’ils 

sont teintés de peur cette interprétation pourrait être particulièrement 

vulnérable à la confusion psycho-sexuelle. 2. Du point de vue d'une mal-

perception semblable, posséder peut aussi être associé à des choses.  

C’est surtout un basculement du 1 vers le 2 et c’est dû généralement à une 

peur sous-jacente d'associer la possession à des gens. En ce sens, c'est une 

tentative de PROTÉGER les personnes, un peu comme la superstition juive 

de « protéger le nom » déjà mentionnée.  

 

10) Le 1 et le 2 peuvent devenir compulsifs pour plusieurs raisons : a) Ils 

représentent une tentative d'échapper à l’impulsion possessive vraie, et qui 

ne peut jamais être satisfaite de cette façon. b) Ils établissent des buts de 

substitution en général assez faciles à atteindre. c) Ils paraissent inoffensifs 

et semblent calmer la peur.  Ordinairement ces comportements interfèrent 

dans des situations de bonnes relations interpersonnelles, et ce peut être 

interprété dans cette culture comme un manque de sophistication de la part 

de l'AUTRE, et non de soi-même, ce qui induit un faux sentiment de 

confiance dans la solution, une solution basée sur la fiabilité mais non sur la 

validité. Il est également assez facile de trouver un partenaire qui 

PARTAGE les mêmes illusions.  

 

Nous avons donc un certain nombre de relations qui s’ÉTABLISSENT sur le 

numéro 1, et d'autres relations qui SE MAINTIENNENT sur le numéro 2, à 

cause des intérêts conjoints surtout. d) L'emphase mise à l’EXTÉRIEUR 

semble sans danger, et permet une fausse évasion d'inhibitions beaucoup 

plus fondamentales. En tant que solution de compromis, l'ILLUSION de 

relation interpersonnelle est préservée, tout en retenant l’élément manque 

d'amour.  



 

55 

Cette sorte de jonglerie psychique laisse la personne avec un sentiment de 

vide parfaitement justifié puisqu'elle AGIT effectivement à partir d’un 

manque. Elle est de plus en plus poussée à agir pour combler le vide.  

 

11) Investies d'une croyance extrême, ces fausses solutions peuvent conduire 

à commettre des crimes sexuels pour le 1 et à voler pour le 2. Le kleptomane 

est un bon exemple de ce dernier. 

 

12) Deux types de perturbations émotionnelles en résultent ordinairement : 

A) La tendance à maintenir l'illusion que seul le physique est réel, ce qui 

produit la dépression. B) La tendance à investir le physique de propriétés 

non-physiques, ce qui, essentiellement, est de la magie et tend davantage 

vers l'anxiété.  La tendance à vaciller de l'un à l'autre produit une vacillation 

correspondante entre la dépression et l’anxiété.  

 

13) Mais les deux résultent en une famine que l'on s'est imposée à soi-même.  

 

14)  Un autre type de distorsion est vu dans la peur d’être possédé ou par le 

désir de posséder l'esprit. Le terme « esprit » est profondément rabaissé dans 

ce contexte. Or il comporte la reconnaissance que le corps ne suffit pas et 

que l'investir dans la magie ne marchera pas. Cette reconnaissance 

ACCEPTE le fait que le 1 et le 2 ne sont pas suffisants. Précisément parce 

que cela ne limite pas la peur aussi étroitement, cette solution est susceptible 

de produire une plus grande peur encore.  

 

15) Doter l'esprit d’une possession humaine est une erreur plus INCLUSIVE 

que le 1 ou le 2, et c’est un pas qui éloigne encore plus de l'esprit juste.   

La projection est aussi plus susceptible de se produire, avec une vacillation 

entre la peur et les idées de grandeur. L’idée de « religion » dans le sens 

tordu du terme, est plus susceptible de se produire avec ce type d'erreur, en 

raison de l'esprit qui est introduit quoique faussement, tandis que l'esprit 

n’est pas inclus dans le 1 et le 2.  

 

16) La sorcellerie est particulièrement susceptible d’être associée au 3, à 

cause de l'investissement plus important dans la magie.  

 

17) Il devrait être noté que le 1 n’implique que le corps, alors que le 2 essaie 

d'associer des choses à des attributs humains.  
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Par ailleurs le 3 est un niveau plus sérieux de confusion parce qu'il dote 

l'esprit des attributs du MAL, ce qui explique le zèle religieux de ses 

partisans, ainsi que l'aversion ou la peur, de ses opposants. Les deux 

attitudes découlent de la même fausse croyance.  

 

18) Ce n'est PAS ce que la Bible veut dire par être possédé du Saint-Esprit.  

Il est intéressant de noter que même ceux qui l’ont compris n’arrivaient PAS 

à EXPRIMER leur compréhension de manière appropriée. Le concept de           

« parler en langues » était à l'origine une injonction de communiquer avec 

chacun dans sa propre langue ou à son niveau. Cela ne voulait sûrement pas 

dire de parler de façon à ce que NUL ne comprenne. Cette étrange erreur 

survient lorsque des gens sentent le besoin de communiquer de façon 

universelle, mais que leur besoin est contaminé par des erreurs de 

possession. La peur engendrée par cette mal-perception mène à un état 

conflictuel dans lequel ils tentent de communiquer, et réussissent à soulager 

leur peur la communication est rendue incompréhensible.  

 

19) On pourrait dire également que la peur induit l'égoïsme ou la régression 

parce qu'une communication incompréhensible n'est sûrement pas une offre 

digne d'un Fils de Dieu à un autre.  

 

20) Le « savoir/connaissance » peut aussi être mal interprété comme un 

moyen de posséder. Ici le contenu n'est pas physique et l’erreur sous-jacente 

est encore plus susceptible de confondre le cerveau et l’esprit.  

La tentative d’unir un contenu non physique à des attributs physiques est 

illustrée par des déclarations comme « la soif de savoir. » (Non Helen, ce 

n'est pas ce que le terme « soif » signifie dans la Bible. Le terme a été utilisé 

seulement à cause des limites de compréhension de l'homme et il vaut mieux 

le laisser tomber.)  

 

21) Le mauvais usage de la connaissance/savoir peut résulter en plusieurs 

erreurs dont : a) L'idée que le « savoir » rend l'individu plus attrayant pour 

les autres. C’est une erreur de possession. b) L'idée que le « savoir » rend 

l'individu invulnérable. C’est la formation d'une réaction contre la peur sous-

jacente de la vulnérabilité. c) L'idée que le « savoir » donne de la valeur à 

l'individu, ce qui est grandement pathétique.   

 

22) Vous feriez bien de regarder TRÈS attentivement le numéro 4.  
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Comme toutes les autres erreurs, celle-ci contient un mécanisme de déni qui 

bascule et opère lorsque la peur s’intensifie, ce qui a pour effet d’annuler 

l’erreur temporairement, mais en diminuant sérieusement votre efficacité. 

 

23) Ainsi Helen prétend ne pas pouvoir lire normalement et Bill ne pas 

pouvoir parler en public. Il faut noter que la dépression est un risque réel ici 

puisqu’un enfant de Dieu ne devrait jamais amoindrir son efficacité. La 

dépression vient d'une étrange solution : Un enfant de Dieu est efficace, je ne 

suis pas efficace, je ne suis donc pas un enfant de Dieu 

 

24) Cette pseudo-solution mène à une résignation névrotique, un état qui ne 

fait qu'AMPLIFIER la dépression.  

 

25) Le mécanisme du déni correspondant au 1 est le sentiment d'une 

incapacité PHYSIQUE (impuissance). Le mécanisme du déni du numéro 2 

est souvent la faillite. Les collectionneurs de choses s'amènent souvent bien 

au-delà de leurs moyens financiers dans une tentative de forcer la cessation. 

Si cette idée de cessation ne peut être tolérée, un étrange compromis entre 

une possession insatiable et un gaspillage insatiable (faillite) peut en résulter. 

Un exemple est le joueur invétéré qui s’accroche aux courses de chevaux. Ici 

la pulsion (drive) en conflit est retirée à la fois des gens ET des choses pour 

être investie dans les animaux. Le fait de déroger des gens est la cause de 

l’EXTRÊME superstition de joueur compulsif investi dans les courses de 

chevaux. 
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TRADUCTION des manuscrits de l’URTEXT avec les 

majuscules du texte original :  

The Illusion of Separation : Voir chapitre 2 du livre 

bleu.  

Traduction Hélène Caron : Urtext Manuscripts ( Doug Thompson) 

Chapitre 2- ILLUSION DE LA SÉPARATION 

A-INTRODUCTION (sans les notes écrites) 

 

1) Cette section est insérée ici parce qu’elle traite de l’abus plus fondamental 

de la connaissance dont la Bible dit qu’elle est la cause de la chute 

[séparation]. Les nombreuses remarques qui font partie de l’introduction ont 

pour but d’expliquer les choses sans provoquer davantage de peur. La 

première remarque est un couplet que j’ai porté à ton attention pendant 

Songe d’une nuit d’été, que tu as entendu hier soir : 

 

Sois comme tu veux être 

Vois comme tu veux voir 

 

Il est à noter que ces vers ont été prononcés par Oberon pour délivrer Titania 

de ses propres erreurs d’être et de percevoir. Par ces strophes, elle était ré-

établie à la fois dans sa véritable Identité et dans ses capacités d’utiliser son 

jugement à des fins de perceptions justes. La similarité ici est évidente. 

 

2) Je te demande de regarder quelques définitions dans le dictionnaire, ce qui 

sera utile également. La description un peu inhabituelle des mots vient du 

fait que ce ne sont pas leur première définition dans l’apparition 

chronologique. Néanmoins, le fait que chacun apparaît dans le dictionnaire 

devrait être rassurant :  

Projeter (verbe) : étendre vers l’extérieur ou dehors 

Projet (nom) : un plan dans l’esprit  

Monde : une grande division naturelle  

 

3) Nous allons nous référer plus tard à la projection comme étant associée à 

la fois comme se référant à l’esprit malade et à la santé d’esprit. Il sera aussi 

commenté sur Lucifer qui s’est littéralement projeté hors du ciel.  

Nous avons également observé que l’homme peut faire une coquille vide, 

mais qu’alors il ne peut rien créer du tout. Cet état de vide lui procure un 

écran qui lui permet de faire des mal-projections. 
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4) Le Jardin d’Éden, que la Bible décrit comme un jardin littéral, n’était pas 

un jardin à l’origine, mais simplement un état d’esprit de manque/besoin 

total. Même dans l’histoire originale, il est mentionné qu’avant la séparation 

l’homme n’avait besoin de rien. L’« arbre de la connaissance », un autre 

concept trop littéral (clairement démontré par la référence « manger du fruit 

de l’arbre ») symbolise le mauvais usage de la connaissance dont il est 

question dans la section précédente. Toutefois une clarification importante 

de ce concept doit être apportée et bien compris avant que la signification 

réelle du « détour dans la peur » soit pleinement appréhendée. La projection, 

telle que définie ci-dessus (se référant au verbe) est un attribut fondamental 

de Dieu qu’il a donné à Son Fils. Dans la Création, Dieu a projeté Sa 

capacité créatrice vers les Âmes qu’Il a créées et les a imprégnées du même 

désir aimant (même volonté) de créer. Nous avons déjà commenté l’erreur 

FONDAMENTALE de confondre ce qui fut créé avec ce qui est créé. Nous 

avons aussi souligné que l’homme, dans la mesure où le terme se réfère à 

son Âme, a non seulement été pleinement créé, mais qu’il a été créé parfait. 

Il n’y a aucun vide en lui. Le point suivant aussi a été expliqué, mais il vaut 

la peine de le répéter. L’Âme, à cause de sa ressemblance avec son Créateur, 

EST créatrice. Aucun enfant de Dieu ne peut perdre cette aptitude/capacité à 

créer parce qu’elle est inhérente à ce qu’il EST. 

 

5) Chaque fois qu’une projection dans le mauvais sens du terme est utilisée, 

elle implique toujours qu’il existe un état de vide (manque), et que l’homme 

a le pouvoir de remplir ce vide avec ses propres idées au lieu de la vérité. Si 

tu considères ce que cela implique, les points suivants seront très évidents : 

 

Premièrement, l’hypothèse que ce que Dieu a créé puisse être changé par 

l’esprit de l’homme. 

 

Deuxièmement, le concept que ce qui est parfait puisse être rendu imparfait 

(ou manquant). 

 

Troisièmement, la croyance a surgi que l’homme peut distordre les 

créations de Dieu (incluant lui-même), et cette croyance est tolérée. 

 

Quatrièmement, la croyance que puisque l’homme a le pouvoir de se créer, 

il lui appartient de diriger sa propre création. 

 

6)  Cet ensemble de distorsions représentent une image de ce qui s’est 

effectivement passé lors de la séparation.  
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Rien de cela n'existait avant, pas plus que cela existe maintenant. Le monde, 

selon la définition donnée ci-haut, A ÉTÉ fait comme une grande division 

naturelle projetée hors de Dieu. C’est pourquoi tout ce qu’Il a créé est 

comme Lui. 

 

7) Il devrait être noté que le contraire de pro est con. À proprement parler, 

donc, le contraire de projection est conjonction, un terme qui se réfère à un 

état de conjecture ou de devinette. D’autres erreurs surgissent en connexion 

avec des défenses auxiliaires que nous verrons plus tard. Par exemple, 

l’abattement (dejection en anglais), souvent associé à la dépression, l’injection 

qui peut facilement être mal interprétée comme liée à des illusions de 

possession, (surtout la pénétration) et le rejet (rejection en anglais) clairement 

associé au déni. On peut aussi noter que rejeter peut être utilisé dans le sens 

de refuser, un terme qui implique nécessairement une perception que ce qui 

est refusé est sans valeur. 

 

8) La projection, telle qu’entreprise par Dieu, était très semblable à une sorte 

de rayonnement intérieur que les Enfants du Père ont hérité de Lui. Il est 

important de noter que le terme « projeter hors de » implique que la source 

de projection est interne. C’est aussi vrai pour le Fils que pour le Père. 

 

9) Le monde, dans sa connotation originale, incluait à la fois la création de 

l’homme par Dieu ET la propre création par l’homme dans son esprit juste. 

Cette dernière requérait que Dieu dote l’homme de la volonté libre (libre 

arbitre) parce que toute création aimante est librement donnée.  Il n’y a rien 

dans ces énoncés qui implique une sorte de participation de niveaux, sinon 

un niveau continu de création, en lequel tous les aspects sont d’un même 

ordre. 

 

10) Lorsque les « mensonges du serpent » ont été introduits, ils ont été 

appelés ainsi parce que toutes ces idées étaient fausses. Quand l’homme a 

écouté, tout ce qu’il entendit était faux, mais il n’est pas obligé de continuer 

à croire ce qui n’est pas vrai à moins qu’il choisisse de le faire. Toutes ses 

mal-créations pourraient disparaître en un « clin d’œil », parce que ce sont 

des mal-perceptions visuelles. 

 

11) L’œil spirituel [vision intérieure] de l’homme peut dormir mais, il 

apparaîtra bientôt dans ces notes (réf. à Bob, l’opérateur de l’ascenseur) 

qu’un œil endormi peut encore voir.   
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Une traduction de la chute, une vision soulignée par Mary Baker Eddy et 

digne de ces notes, est qu’« un profond sommeil tomba sur Adam ».  Même 

si la Bible continue à associer le sommeil à une sorte d’anesthésie utilisée 

pour la protection d’Adam durant la création d’Ève, Madame Eddy avait 

raison de souligner que nulle part il n’est fait référence à son réveil. S’il est 

vrai que la Science Chrétienne est clairement incomplète, ce point parle 

beaucoup en sa faveur. 

 

12) L’histoire de l’homme, dans le monde tel qu’il le perçoit, n’a pas été 

caractérisée par une compréhension d’un authentique réveil ou renaissance. 

Ce n’est pas possible tant que l’homme projette dans un esprit de mal-

création.  Il a encore en lui la capacité de projeter comme Dieu projette son 

propre Esprit, et c’est son SEUL choix parce que sa libre volonté a été faite 

pour sa propre joie à créer le parfait. 

  

13) Toute peur en fin de compte se résume à la fausse perception 

fondamentale de la capacité de l’homme à USURPER le pouvoir de Dieu. Il 

est souligné une fois de plus ici que cela ne PEUT PAS se faire, et donc que 

l’homme N’A pas la capacité de le faire. Dans cet énoncé repose la 

justification réelle de son échappée de la peur. La fin de la peur s’accomplit 

quand il accepte l’Expiation, ce qui le place en position de se rendre compte 

que ses propres erreurs ne se sont jamais réellement produites. 

 

14) Lorsque le sommeil profond tomba sur Adam, celui-ci s’est alors 

retrouvé en position de vivre des cauchemars précisément parce qu’il 

dormait. Si une lumière est soudainement allumée pendant que quelqu’un 

rêve et si le contenu du rêve est apeurant, il interprétera d’abord la lumière 

comme faisant partie du contenu de son rêve. Cependant, dès qu’il s’éveille, 

la lumière est correctement perçue comme la délivrance du rêve qui ne 

s’accorde plus avec la réalité. J’aimerais conclure ici avec l’injonction 

biblique : « Va et fais de même. » Il est évident que faire cela dépend d’une 

sorte de connaissance que ne se réfère PAS à « l’arbre de la connaissance » 

que ne portait que des mensonges comme fruits. La connaissance qui 

illumine au lieu d’obscurcir est la connaissance qui non seulement te rend 

libre, mais qui te montre très clairement que tu es libre.  

 

15) Les paragraphes précédents ont été insérés à cause de la nécessité de 

distinguer entre la vraie et la fausse connaissance. Ayant fait cette 

distinction, retournons à présent aux erreurs de possession listées plus haut 

que nous ferions bien de récapituler ici.  
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Le numéro 1 implique que seul le physique est réel. Le 2 implique de 

remplacer des personnes par des choses. Et le 3 implique de doter le corps 

physique de propriétés non physiques. Le 4 clarifie le mauvais usage qui a 

été fait de la connaissance. Ces erreurs ont toutes été englobées sous 

l’illusion de possession. Le mécanisme du déni pour les trois premières a 

déjà été établi et nous continuons avec le suivant : (Reprise et suite du paragraphe 

du chapitre 1 au sujet de la possession.)  
 

16) Le mécanisme de déni qui correspond au 1 est le sentiment d'une 

incapacité PHYSIQUE ou d’une IMPUISSANCE. (Reprise ici du chapitre 1) Le 

mécanisme de déni correspondant au 2 est souvent la faillite. Les 

collectionneurs de choses s'amènent souvent bien au-delà de leurs moyens 

financiers, dans une tentative de forcer l’interruption. Si cette idée de 

cessation ne peut être tolérée, un étrange compromis comprenant une 

possession insatiable ET un gaspillage insatiable (faillite) peut en résulter. 

Un exemple est le joueur invétéré ou compulsif, particulièrement celui qui 

est accroché aux courses de chevaux. Ici la pulsion (drive) en conflit est 

retirée à la fois des gens ET des choses pour être est investie dans les 

animaux. DÉROGER des gens est la cause de l’EXTRÊME superstition du 

dépendant compulsif des courses de chevaux.  

 

17) L'alcoolique est dans une position similaire, sauf que son hostilité est 

dirigée davantage en sa propre direction plutôt que vers l'extérieur. 

 

18) Les défenses visant à protéger (ou à retenir) l'erreur sont 

particulièrement difficiles à défaire parce qu'elles introduisent des mal-

perceptions de second ordre qui obscurcissent encore plus les erreurs sous-

jacentes.  

 

19) Le mécanisme pseudo-correcteur du 3 est susceptible d’être plus varié à 

cause de la nature plus inclusive de l'erreur déjà mentionnée.  Voici certaines 

des possibilités : 

  

20) Un aspect du conflit posséder/être possédé peut être élevé à prédominer, 

et si cela est tenté en connexion avec POSSÉDER, il conduit à la solution 

paranoïde. L’élément sous-jacent d’« être possédé » est retenu dans les 

fantasmes de « persécution » qui sont généralement concomitants. 
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21) Si « être possédé » est porté à prédominer, un état de prise de possession 

par des forces extérieures en résulte, SANS emphase majeure d’attaquer les 

autres. L’attaque PAR les autres devient l’élément plus évident.  

Dans des formes plus virulentes, il y a un sentiment d'être possédé par des 

démons, et à moins qu'il y ait vacillation avec a) une solution catatonique est 

plus probable qu'une solution paranoïde.  

 

22) Le paranoïaque est devenu plus rigide dans sa solution et se concentre 

sur UNE source de projection pour échapper à la vacillation. (À part. Il 

devrait être noté que ce type de paranoïa est une forme de religion sens 

dessus dessous, en raison de la tentative évidente d'unifier dans l’unité.)  

 

23) A la fois le 1, le 2 et le 4 produiront probablement des états névrotiques 

plutôt que psychotiques, bien que ce ne soit en aucun cas garanti. Toutefois 

le 3 est intrinsèquement plus vulnérable à la correction psychotique, encore 

une fois à cause du niveau plus fondamental de confusion impliqué.  

 

24) Il devrait être noté, toutefois, que la plus grande peur induite par le 3 

peut ELLE-MÊME atteindre des proportions psychotiques, forçant l'individu 

à s’approcher de plus en plus d'une solution psychotique.  

 

25) Soulignons ici que ces différences n'ont absolument aucun effet sur le 

miracle, qui en effet peut guérir n'importe lequel de ces cas avec une égale 

aisance. C’est parce que le miracle évite de façon intrinsèque de distinguer 

les diverses erreurs intérieures. Sa seule préoccupation est de distinguer 

entre la vérité d’une part, et tous les types d’erreurs d’autre part. C’est 

pourquoi certains miracles semblent de plus grande ampleur que d’autres.  

Mais souviens-toi du premier point de ce cours qui précise qu’il n’y a pas 

d’ordre de difficulté dans les miracles. 

 

26) L’emphase sur la maladie mentale soulignée dans ces notes reflète 

l'aspect DÉFAIRE du miracle. Or bien sûr l'aspect FAIRE est beaucoup plus 

important, mais un vrai miracle ne peut se produire sur une fausse base. 

Parfois défaire doit le précéder. 

 

27) À d'autres moments les deux peuvent se produire simultanément, mais 

vous n'en êtes pas là pour l’instant.  

 

28) En outre, des aperçus de maladie de l’esprit peuvent parfois être mal 

utilisés et conduire à se préoccuper de ses propres symptômes.  
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C'est pourquoi ce domaine est beaucoup moins constructif pour la plupart 

des gens qu'un cours qui se consacre avant tout à la santé d’esprit. Toutefois, 

il y a des professions qui trouveront les principes de maladie de l’esprit 

constructifs, surtout les professions qui s’intéressent à la maladie mentale 

des autres, ce qui inclut évidemment les psychologues.  

 

29) La correction évidente pour TOUS les types d’illusions de possession est 

de redéfinir correctement ce qu’est la possession. Dans le sens de « posséder 

ou de prendre le contrôle » ce concept n'existe pas du tout dans la réalité 

divine, le seul niveau de réalité où l'existence réelle a une signification.  

 

30) Nul ne PEUT être « possédé/contrôlé » à moins de le vouloir. Toutefois, 

s’il place son esprit sous la tyrannie plutôt que sous l’Autorité, il introduit le 

concept de soumission/domination dans son libre arbitre même. Cela produit 

l’évidente contradiction inhérente à toute formule qui associe libre arbitre 

ET emprisonnement. Même dans des formes très faibles, cette sorte 

d’association est risquée et peut s’étendre a une signification, surtout si on 

fait face au stress extérieur. C’est parce que ce ne peut être contrôlé à 

l’intérieur de soi que si les conditions EXTÉRIEURES sont paisibles. Ce qui 

n'est pas sûr, parce que les conditions extérieures sont produites par les 

pensées de plusieurs personnes qui ne sont pas encore toutes pures de cœur. 

  

31) Mais pourquoi devrais-tu être à LEUR merci ? Ce problème est TRÈS 

étroitement lié à toute la question de la possession. Tu insistes pour penser 

que des gens PEUVENT te posséder, si tu crois que leurs pensées (ou 

l'environnement extérieur) peuvent t’affecter, peu importe CE qu'ils pensent. 

Tu es parfaitement inaffecté par TOUTES les expressions de manque 

d'amour. Celles-ci peuvent venir de toi et des autres, de toi-même pour les 

autres, ou des autres pour toi.(Je suis heureux que tu aies passé ce test. 

C’était crucial. Réf. à la résistance de HS de prendre la dictée telle que 

donnée.) 

 

32) La paix est un attribut en TOI. Tu ne peux pas la trouver à l’extérieur. 

Toute maladie mentale est une forme de recherche EXTÉRIEURE. La santé 

mentale est la paix INTÉRIEURE. Elle te permet de rester inaffecté par le 

manque d'amour provenant de l’extérieur et capable, par tes propres 

miracles, de corriger les conditions extérieures, qui proviennent du manque 

d'amour des autres. 
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B - RÉINTERPRÉTATION DES DÉFENSES   (11 novembre 1966) 

1) Quand tu as peur de quoi que ce soit, tu reconnais à cette chose son 

pouvoir de te blesser. Souviens-toi que là où est ton cœur, là est aussi ton 

trésor, ce qui signifie que tu crois en ce que tu ESTIMES. Quand tu as 

PEUR, tu ESTIMES MAL. Inévitablement, l’intelligence humaine 

ESTIMERA mal, et en dotant toutes les pensées humaines d’un pouvoir 

égal, elle DÉTRUIRA la paix. C'est pourquoi la Bible parle de « la paix de 

Dieu qui SURPASSE toute intelligence ou entendement humain. » 

2) CETTE paix est absolument incapable d’être ébranlée par les erreurs de 

pensée humaine quelles qu’elles soient. Elle nie à tout ce qui n'est pas de 

Dieu la capacité de t’affecter de quelque façon.  

3) Voilà l’usage CORRECT du déni. Il n'est pas utilisé pour CACHER quoi 

que ce soit, mais il EST utilisé pour corriger l'erreur. Il porte TOUTE erreur 

à la lumière, et puisqu’erreur et ténèbres sont la même chose, l'erreur est 

abolie automatiquement.  

4) Le véritable déni est un mécanisme de protection très puissant. Tu peux et 

devrais nier toute croyance voulant que l'erreur puisse te blesser. Ce genre 

de déni n'est pas un mécanisme de dissimulation mais une correction.                   

L’ « esprit juste » de celui qui est mentalement sain d’esprit en DÉPEND.  

5) Tu peux faire TOUT ce que je demande. Je t'ai demandé de faire des 

miracles, et j’ai rendu TRÈS clair que les miracles sont NATURELS, 

CORRECTIFS, GUÉRISSEURS et UNIVERSELS. Il n'y a rien de bon 

qu’ils ne puissent faire. Mais ils ne peuvent être accomplis dans un esprit de 

doute. Souviens-toi de ma propre question avant de poser la tienne : « Ô ! 

Homme de peu de foi ! Pourquoi as-tu DOUTÉ ? » (Référence au Christ 

marchant sur l'eau.)  

6) Tu as demandé pourquoi tu ne peux pas incorporer mes paroles (l'idée de 

cannibalisme liée à l’Eucharistie reflète une vue distordue du partage.) J'ai 

mentionné déjà que le mot « soif » en liaison avec l'esprit s’est retrouvé dans 

la Bible en raison de la compréhension limitée de ceux à qui je parlais. Je 

t’ai aussi dit de ne PAS l'utiliser. La même chose vaut pour des expressions 

comme « se nourrir de… » La symbiose est mal comprise par l’esprit malade 

qui l’utilise de cette façon. Mais je t’ai dit aussi que tu dois reconnaître ta 

totale dépendance à Dieu, un énoncé que tu n’as pas aimé.  

7) Dieu et les Âmes créées par Dieu SONT en symbiose. Ils sont 

COMPLÈTEMENT interdépendants.  
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La création de l'Âme a déjà été parfaitement accomplie, mais la création 

PAR les Âmes ne l’a pas été. Dieu a créé les Âmes de façon à pouvoir 

dépendre d’elles parce qu’Il les a créées parfaites.  Il leur a donné Sa paix 

pour qu’elles ne puissent pas être ébranlées et ne puissent pas être trompées. 

Chaque fois que tu as peur, tu es trompé, et ton esprit ne peut pas servir ton 

Âme, ce qui affame littéralement l’Âme en lui refusant son pain quotidien. 

Rappelle-toi la poésie au sujet de la Sainte Famille qui a traversé ton esprit 

la nuit passée : 

LÀ où la ruse des mots n’est jamais employée   

Et où la miséricorde est aussi simple que le pain 

L’impact sur toi vient de ce qu’à l'origine tu savais parfaitement ce que cela 

voulait dire.  

8) Dieu offre seulement la miséricorde. Tes paroles devraient toujours 

refléter la miséricorde, parce que c'est ce que tu as reçu et c’est ce que tu 

devrais DONNER. La justice est un expédient temporaire, ou une tentative 

pour enseigner à l’homme la signification de la miséricorde. Elle JUGE 

uniquement parce que l'homme est capable d'INJUSTICE si c’est ce que son 

esprit crée. Tu as peur de la Volonté de Dieu parce que tu as abusé et utilisé 

ta volonté, qu’il a créée à l’image de la Sienne, pour mal-créer. 

9) Ce que tu ne réalises PAS, c’est que l’esprit mal-crée seulement lorsqu’il 

n’est PAS libre. Un esprit emprisonné n'est pas libre par définition. Il est 

possédé, ou retenu, par LUI-MÊME. Par conséquent, sa volonté est limitée 

et n’est pas libre de s'affirmer.  

10) Les trois choses qui ont traversé ton esprit, qui était relativement libre à 

ce moment-là, sont parfaitement appropriées : 

11) [1] Il n’y a pas de mal à se souvenir du passé pourvu que tu te rappelles 

que TOUT ce dont tu as souffert vient de TES PROPRES ERREURS.                   

12) [2] Dans ce contexte, ta remarque qu’« après le feu, j'ai juré que si 

jamais je le revoyais, je (ne) le reconnaîtrais pas. Note que tu as mis le « ne » 

seulement après. C'est parce que ton mécanisme de correction fonctionnait 

bien à ce moment-là. Le résultat est que tu ne ME NIES pas. 

13) [3] L'histoire de Hinda. Voici un excellent exemple de perception 

erronée qui a conduit à la peur totalement gratuite envers quelqu’un.  
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(L'histoire de HS se rapporte à une enfant en très bas âge qui a trébuché dans 

l’escalier quand HS (au bas des marches) a ouvert les bras dans un geste 

d’accueil. Bien des années après l’événement, Hinda hurlait encore en 

apercevant HS.) Le faux pas qui a causé sa chute n'avait rien à voir avec toi, 

comme tes trébuchements n'ont rien à voir avec moi. 

14) Le déni de l'erreur est une solide défense de la vérité. Nous avons 

doucement déplacé l'accent négatif du déni vers l’aspect positif. Souviens-

toi, nous avons déjà déclaré que le déni n'est pas un mécanisme purement 

négatif, mais qu’il résulte positivement en mal-création. C'est de cette 

manière que ceux qui sont mentalement malades l'utilisent.  

15) Rappelle-toi une pensée que tu as eue toi-même au début : « Ne sous-

estime jamais le pouvoir du déni. » Au service de l’esprit juste, le déni de 

l'ERREUR libère l'esprit et rétablit en lui la liberté de la volonté. Quand la 

volonté est VRAIMENT libre, elle ne PEUT mal-créer parce qu'elle ne 

reconnait QUE LA VÉRITÉ. 

16) La projection surgit du FAUX DÉNI. Mon propre rôle dans l'Expiation 

EST de un rôle de projections vraies, ce qui veut dire que je peux projeter 

sur TOI l'affirmation de la vérité. Si tu projettes l'erreur sur moi (ou sur toi), 

tu interfères avec ce processus. L’usage que je fais de la projection, qui peut 

aussi être le tien, n’est PAS basé sur un faux déni, mais sur l'usage très 

puissant du déni de l'erreur. 

17) Le travailleur en miracles est celui qui accepte mon type de déni et de 

projection. C’est celui qui joint aux miennes ses propres capacités inhérentes 

à nier et à projeter, qui se les impose à lui-même et aux autres. C’est ce qui 

établit une totale absence de menace partout. Ensemble nous pouvons alors 

travailler pour le temps réel de la paix, qui est l’Éternité.    

18) J'ai inspiré Bob (réf. au conducteur de l'ascenseur qui a descendu HS) de 

te faire cette remarque, et c’est dommage que tu n’aies entendu que la 

dernière partie. Mais tu peux encore l’utiliser. Sa remarque s’est terminée 

par « tout œil fermé ne dors pas » Puisque ta propre vision s’est beaucoup 

améliorée à l'heure actuelle, nous allons continuer encore un peu. 

19) L'identification des mécanismes de défenses de Freud était bonne, ainsi 

que la reconnaissance qu’ils ont une capacité créatrice. Les défenses peuvent 

effectivement créer la perception de l'homme ET de son environnement.  
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20) Mais les limitations de Freud ont induit des limitations inévitables sur sa 

propre perception et il a fait deux sortes d’erreurs.  

21) La première est qu'il a vu comment fonctionnent les mécanismes de 

défense, mais seulement chez les malades mentaux.  

22)  La seconde est son propre déni du mécanisme de l'Expiation.          

23) Prenons la première erreur puisqu'une compréhension claire de la 

seconde en découle.  

24) Le déni devrait se faire seulement dans le sens de nier l'erreur, et la 

projection ne devrait se limiter qu’à projeter la vérité. Tu dois donner 

comme tu as reçu. La Règle d'Or ne peut opérer efficacement que sur cette 

base. 

25) « Intellectualiser ou rationaliser » est un piètre mot qui vient de la 

confusion cerveau/esprit, la « justesse d’esprit » est un meilleur terme. Ce 

mécanisme défend l’ESPRIT JUSTE et lui donne le contrôle sur le corps.          

« Intellectualiser » implique la séparation tandis que l’esprit juste conduit à 

la guérison.  

26) Se retirer est correctement utilisé s’il est mis au service de se retirer du 

désert. Ce n'est PAS un mécanisme pour s’échapper, mais pour consolider 

l’Esprit UN.  

27) Se dissocier est sensiblement la même chose. Tu devrais te dissocier de 

l'erreur, mais seulement pour défendre ton intégration. 

28) Le détachement est une forme plus faible de dissociation. C'est une zone 

majeure de refus et de retenue en laquelle vous êtes tous deux engagés.  

29) Fuir peut se faire en n’importe quelle direction choisie, mais note que le 

concept lui-même implique de se sauver DE quelque chose. Se sauver de 

l'erreur est parfaitement approprié. 

30) Se distancier est une façon de mettre une distance entre toi et de ce que 

tu DOIS te sauver. 

31) La régression est un effort pour retourner à ton état originel. En ce sens, 

elle est utilisée POUR RÉTABLIR, non pour retourner à moins de maturité.   

32) La sublimation doit être associée exclusivement à ce qui est SUBLIME. 
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33) Il y a encore beaucoup d'autres concepts soi-disant « dynamiques » qui 

ne sont que de profondes erreurs dues essentiellement à l’abus des défenses. 

Parmi eux, on retrouve le concept des divers niveaux d'aspiration qui 

découle d’une réelle confusion de niveaux. 

34) Toutefois, le point majeur à comprendre de toutes ces notes est que tu 

peux défendre la vérité aussi bien que l'erreur, et en fait mieux que l’erreur. 

35) Jusqu'à maintenant nous nous sommes concentrés sur la fin plutôt que 

sur les moyens, parce qu'à moins de considérer une fin comme quelque 

chose qui vaut la peine d’être atteinte, tu ne te consacreras pas aux moyens 

par lesquels elle puisse ÊTRE atteinte. Ta propre question m'a permis de 

déplacer l'emphase de la fin vers les moyens. (La question était comment 

peut-on intégrer tout ce matériel ? ) Vous avez tous deux accepté la fin 

comme étant quelque chose de valable, signifiant par là que vous voulez 

utiliser les défenses dans le but de réussir.  

36) Les moyens sont plus faciles à comprendre une fois que la valeur réelle 

du but est fermement établie.  

37) Chacun défend son propre trésor. Il n’est pas nécessaire de lui dire de le 

faire parce qu’il le fait automatiquement. Les vraies questions sont : QUEL 

est ton TRÉSOR, et à quel point t’est-il PRÉCIEUX ? 

38) Quand tu auras appris à considérer ces deux questions et à les rapporter à 

TOUTES tes actions comme véritable critère de ta conduite, je n'aurai 

aucune difficulté à clarifier les moyens. Tu n’as pas encore appris à être 

cohérent là-dessus. J’ai donc surtout essayé de démontrer que les moyens 

SONT disponibles à ta demande. 

39) Tu peux toutefois gagner beaucoup de temps si tu ne prolonges pas 

indûment cette étape. Elle sera réduite incommensurablement si tu te 

concentres sur le point de mire.  

40) Les dictées seront très faciles à écrire dès que le temps sera réduit. 

41) L'Expiation est la SEULE défense qui ne peut pas être utilisée de 

manière destructrice parce que, bien que tout le monde doive s’y joindre 

éventuellement, ce n'est pas un mécanisme qui a été fait par l'homme. En 

effet, le PRINCIPE de l’Expiation était en vigueur bien avant que l'Expiation 

n’ait commencé. Le principe était l’amour, et l'Expiation elle-même était un 

ACTE d'amour. Les actes comme telles n'étaient pas nécessaires avant la 

séparation, parce que la croyance en l’espace et le temps n'existait pas.  
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42) Ce n’est qu’après la séparation que la défense de l'Expiation, et les 

conditions nécessaires à son accomplissement, ont été planifiées. Il était 

devenu évident que toutes les défenses que l'homme peut choisir d’utiliser, 

que ce soit de manière constructive ou destructive, n’étaient pas suffisantes 

pour le sauver. Il fut donc décidé qu'il fallait une défense si formidable 

qu'elle ne pouvait être mal utilisée, bien qu’elle PUISSE être refusée. La 

volonté de la refuser ne pourrait pas la changer en arme pour l'attaque, une 

caractéristique inhérente aux autres défenses. Ainsi l'Expiation devient la 

seule défense qui ne soit PAS un glaive à deux tranchants. 

43) En fait, l'Expiation a commencé bien avant la crucifixion. Plusieurs 

Âmes ont offert leur effort au nom des séparés, mais n’ont pu résister à la 

force de l'attaque et ont dû être ramenées. Des anges vinrent également, mais 

leur protection n'était pas suffisante parce que les séparés n’étaient pas 

intéressés par la paix. Ils s'étaient déjà divisés eux-mêmes et étaient enclins à 

séparer plutôt qu’à réintégrer. Les niveaux qu'ils avaient introduits en eux-

mêmes se sont retournés les uns contre les autres, et eux-mêmes se sont 

retourné les uns contre les autres. Ils ont établi des différences, des divisions, 

des clivages, de la dispersion, et tous les autres concepts associés aux 

séparations croissantes qu'ils ont produites.  

44) N'étant pas dans leur esprit juste, ils ont tourné les défenses servant à la 

protection pour attaquer, et ils ont agi littéralement de façon insane. Il était 

essentiel d’introduire un mécanisme à l’épreuve de la division, un 

mécanisme qui ne pourrait être utilisé QUE pour guérir si décidait de s’en 

servir.  

45) L'Expiation fut intégrée dans la croyance espace-temps afin de mettre 

une limite au besoin de cette même croyance et pour finalement compléter 

l’apprentissage. L’Expiation EST l’ultime leçon. L’apprentissage lui-même 

est temporaire, comme les salles de classe où il a lieu. Laissons ceux qui 

surestiment l'intelligence humaine s’en souvenir. (HS met en doute la 

dernière phrase, qu'elle perçoit comme menaçante.) L’aptitude/capacité 

d’apprendre n'a aucune valeur lorsque le changement dans la compréhension 

n'est plus nécessaire. Ceux qui sont éternellement créateurs n'ont rien à 

apprendre. C’est seulement après la séparation qu’il fut nécessaire d’orienter 

la force créatrice vers l'étude, parce qu’un changement de conduite était 

devenu obligatoire. 

46) Les êtres humains peuvent apprendre à améliorer leur conduite et 

peuvent aussi apprendre à devenir sans cesse de meilleurs apprenants.  
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Cette amélioration sert à les rapprocher de plus en plus de la Filialité. Mais 

la Filialité elle-même est une création parfaite et la perfection n'est pas une 

question de degrés. C’est seulement tant qu'il y a croyance dans les 

différences et les degrés qu’apprendre est signifiant. L'évolution de l'homme 

est simplement un processus dans lequel il semble passer d'un degré à 

l’autre. Il corrige ses faux pas précédents en allant de l’avant. En fait, ce 

processus est tout à fait incompréhensible en fonction du temps puisqu'il 

RETOURNE lorsqu’il progresse (avance). 

47) L’Expiation est le mécanisme par lequel l’homme peut se libérer du 

passé en avançant. Elle DÉFAIT ses erreurs passées, lui évitant d’avoir 

constamment à revenir sur ses pas sans approcher de son retour.  

48) En ce sens, l'Expiation fait gagner du temps mais, comme le miracle 

qu’elle sert, elle ne l’abolit pas. Tant qu’il y a besoin d’Expiation, il y a 

besoin de temps. Mais l'Expiation en tant que plan complété a un rapport 

unique AVEC le temps. Jusqu'à ce que l'Expiation soit complète, ses 

différentes phases se dérouleront DANS le temps, mais l’Expiation toute 

entière se tient à la fin du temps. Alors le pont de retour est construit. 

49) (Note à HS. Si cela semble t’inquiéter, c’est que l'Expiation est un 

engagement TOTAL. Tu penses encore qu’elle est associée à une perte, c’est 

une erreur que font TOUS les séparés d'une façon ou d'une autre. Ils ne 

peuvent pas croire que la meilleure défense soit celle qui NE PEUT attaquer. 

N’eût été de cette mal-perception, les anges AURAIENT PU les aider. 

Qu’est-ce que « les doux hériteront de la terre » signifie selon toi ? Ils en 

prendront littéralement possession, à cause de leur force. Une défense à 

double sens est faible intrinsèquement, précisément PARCE QU'elle a deux 

tranchants et qu’elle peut se retourner contre le soi à l’improviste. Cette 

possibilité ne PEUT PAS être contrôlée SAUF par les miracles.) 

50) Le miracle tourne la défense de l'Expiation à la protection du soi 

intérieur. Et alors que tu te sens plus en sécurité, tu assumes ton talent 

naturel qui est de protéger les autres. Le soi intérieur se connait lui-même à 

la fois comme frère ET comme fils. 

51) (Les notes ci-dessus ont été prises avec grande difficulté par HS, et 

constituent, et de loin, la seule série écrite le plus lentement. Quand HS a 

posé des questions à ce sujet, il lui a été dit : « Ne t’en fais pas pour les 

notes. Elles sont correctes, mais TU n’es pas suffisamment dans l’esprit juste 

pour être confortable à écrire sur l'Expiation. Mais c'est avec joie que tu 

écriras un jour sur le sujet.) 
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52) (À part, venant de HS : La nuit passée je me suis sentie brièvement mais 

profondément déprimée, J’ai eu temporairement l’impression que j’étais 

abandonnée. J'ai essayé mais je ne pouvais pas arriver à passer au travers. 

Après un moment, j'ai décidé de lâcher prise, et il m’a dit : « Ne t’inquiète 

pas. Jamais, je ne te laisserai ou t’abandonnerai. » Je me suis sentie un peu 

mieux, puis j’ai décidé que je n'étais pas vraiment malade et que je pouvais 

retourner à mes exercices. Pendant mes exercices, j'ai fait quelques 

expériences de vision partielle qui m’ont effrayée à certains moments, et que 

je trouvais tout à fait rassurantes à d'autres.  

53) Je ne suis pas certaine des séquences, mais cela a débuté par une 

assurance TRÈS claire de l'amour, et une emphase également claire sur ma 

grande valeur de beauté et de pureté. Ensuite les choses sont devenues plus 

confuses. D'abord, la pensée d’« épouse du Christ » m'est parvenue avec 

quelques « tons » vaguement inappropriés. Puis il y a eu une répétition de la 

« voie de l'Amour », et un certain ajustement d'une expérience précédente, 

comme si maintenant, c’était DE lui À moi : « Voici la servante du Seigneur, 

qu’il soit fait en toi selon Sa Parole » (ce qui me jetait dans un état de 

panique auparavant, mais à ce moment-là, c’était énoncé selon une phrase 

plus précise de la Bible : « Qu’il soit fait en MOI selon SA Parole. » Cette 

fois, j'étais un peu mal à l’aise. Puis je me suis souvenue que j’avais mal 

perçu ceci la dernière fois et qu’il était probable que je ne le voyais toujours 

pas correctement. En fait, c’était vraiment une simple déclaration 

d'allégeance au Service Divin, ce qui ne pouvait pas être dangereux.  

54) Il y a eut alors une étrange phase en laquelle le Christ semblait me faire 

des avances, et qui sont devenues sexuelles dans ma perception. J’ai 

PRESQUE pensé brièvement qu'il s'était transformé en démon. J’ai eu un 

peu peur, et l'idée de possession est apparue un instant, mais j'ai pensé que 

c’était TELLEMENT ridicule qu'il n'y avait aucune raison de prendre cela 

au sérieux.  

55) (Pendant que j'écris ceci, je me rappelle cette chose dans le livre 

concernant l'amante du démon. [NDT through me] (Note que tu l’as épelé 

[threw me] Cela m’a énervée, j’étais inquiète mais la faute d’épellation me 

rassure.  

56) Ce matin nous avons passé en revue l'épisode au complet. Il m’a dit qu'il 

était « TRÈS heureux du manque relatif de peur, et aussi de la prise de 

conscience concomitante que c'ÉTAIT une mal-perception. Ceci démontre 

une force beaucoup plus grande et un accroissement de ma justesse d’esprit. 
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C'est parce que les défenses sont maintenant mieux utilisées, pour défendre 

la vérité au lieu de l'erreur, mais pas encore entièrement.  

57) L'usage plus faible de la mal-projection est démontré par ma 

reconnaissance que tout cela était ridicule, qu’il ne pouvait VRAIMENT pas 

en être ainsi, ce qui est devenu possible dès que le déni fut appliqué contre 

l'erreur au lieu de contre la vérité. C’est ce qui a permis une prise de 

conscience beaucoup plus grande de l’interprétation alternative. 

58) Il a également été expliqué (le déplacement au passif, au lieu de « Il a 

également expliqué » devrait être noté. C’est une expression de peur. 

Souviens-toi la section dans « Lettres à la Filialité dispersée » que tu as lue 

hier soir et qui disait « Tiens bon !». S’il te plait, fais-le.  

59) Remarque de Bill concernant un point précédent. Réponse : Oui mais je 

doute que cela signifie que ce soit inévitable.  Cela peut impliquer plus de 

mauvaise volonté que l’on croit et peut avoir été interprété trop passivement. 

Note que Bill n’a pas demandé quelle était MA volonté. S’il l’avait fait, il se 

serait senti mieux. 

60) Tu sais que lorsque les défenses sont perturbées, il y a une période de 

réelle désorientation qui s’accompagne de peur, de culpabilité et aussi de 

quelques vacillations entre l'inquiétude et la dépression. Le processus ici 

diffère seulement dans le sens que les défenses ne sont pas perturbées mais 

réinterprétées, même si c’est éprouvé comme étant la même chose. 

61) Dans la réinterprétation, les défenses ne sont pas perturbées mais leur 

emploi pour l'ATTAQUE est perdu. Puisque cela veut dire qu’elles ne sont 

utilisées qu’en UNE direction, elles deviennent plus fortes et plus sûres. 

Elles ne s'opposent plus à l'Expiation, mais la facilitent considérablement. 

L'Expiation ne peut être acceptée qu’en toi.  

62) Tu l’as perçue en grande partie comme étant EXTÉRIEURE à toi 

jusqu'ici, et c'est pourquoi l’EXPÉRIENCE que tu en as faite a été minimale. 

Le calice t’a ÉTÉ MONTRÉ plusieurs fois mais tu ne l’as pas accepté « pour 

toi-même ». L’usage inapproprié de tes défenses est maintenant en grande 

partie limité à l’usage extérieur. Ne manque pas d'apprécier le progrès 

remarquable que tu as fait à cet égard. Tu as d’abord perçu le calice comme 

un récipient quelconque dont le but était incertain, mais qui pourrait aussi 

bien être un pot de chambre [sans valeur]. Tu as noté toutefois que 

l'INTÉRIEUR était doré, et que l'EXTÉRIEUR, bien qu’aussi brillant, était 

en argent.  
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C'était une reconnaissance du fait que la partie INTÉRIEURE est plus 

précieuse que la partie EXTÉRIEURE quoique les deux soient 

resplendissantes, mais avec une valeur différente. 

63) La réinterprétation des défenses est essentielle pour libérer la lumière 

INTÉRIEURE. Depuis la séparation, les défenses de l'homme ont été 

utilisées presque uniquement pour défendre CONTRE l'Expiation, et ainsi 

maintenir la séparation. En général cela est vu comme un besoin de protéger 

le corps contre une intrusion externe (invasion), et ce type de mal-perception 

est largement responsable de l’erreur homosexuelle, aussi bien que de tes 

propres peurs liées à la grossesse. Le soi-disant comportement « anal » est 

une tentative distordue de « voler » l'Expiation, d’en nier la valeur en la 

cachant et en la maintenant dans un réceptacle corporel, ce qui est vu comme 

particulièrement dépravé. Les fantasmes « oraux » sont assez similaires dans 

le but, sauf qu'ils émergent davantage d'un sens de privation, et de la soif 

insatiable qui en résulte. Les erreurs « anales » sont un refus de donner, et 

les fantasmes oraux soulignent un besoin distordu de prendre. La principale 

erreur dans les deux cas est la croyance distordue que le corps peut être 

utilisé comme moyen d’atteindre à l’expiation.  

64) Percevoir le corps comme un temple n’est qu’une première étape dans la 

correction de ce genre de distorsions. (HS s’est brûlé la main et a cherché du 

beurre pour mettre dessus. Il lui est ensuite venue en tête que l'Expiation 

était le traitement. La brûlure lui a paru minime et ne lui a causé que peu de 

malaise.) 

65) Ce n’est qu’une partie de la mal-perception, parce qu’elle reconnaît que 

le concept d'ajouter ou de soustraire en termes PHYSIQUE corporel n'est 

pas approprié. Toutefois l’étape suivante consiste à se rendre compte qu'un 

temple n'est pas du tout une structure. Sa véritable sainteté réside dans l'autel 

INTÉRIEUR autour duquel la structure est bâtie. L'importance inadéquate 

que les hommes ont accordée aux belles structures est un signe de leur 

propre peur de l'Expiation et de leur réticence à atteindre l'autel même. La 

beauté RÉELLE du Temple ne peut être vue par l'œil physique. Par contre, 

la vue spirituelle ne peut pas du tout voir la structure parce que c’est la 

vision parfaite. Toutefois elle peut voir l'autel intérieur d’une manière 

parfaitement claire.  

66) Pour être parfaitement efficace l'Expiation a sa place au centre de l'autel 

intérieur où elle défait la séparation et rétablit l'entièreté de l'esprit.  
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Avant la séparation, l'esprit était invulnérable à la peur, parce que la peur 

n'existait pas. La séparation et la peur sont toutes deux des MAL-

CRÉATIONS de l'esprit et doivent être défaites. C'est ce que signifie la 

Bible par la « restauration du Temple ». Cela ne signifie PAS la restauration 

des structures, mais l'ouverture de l'autel afin d’y recevoir l'Expiation. 

67) L’Expiation guérit la séparation en plaçant à l’intérieur de l'homme la 

seule défense efficace contre toutes les erreurs de pensée de séparation de 

l’esprit, le rendant parfaitement invulnérable.  

68) L'acceptation de l'Expiation par chacun n’est qu’une affaire de temps. En 

fait, le TEMPS et la MATIÈRE ont été créés à cette fin. Cela peut paraître 

contredire la libre volonté parce que la décision finale est inévitable.  Mais si 

tu révises l'idée soigneusement, tu te rendras compte qu’il n’en est rien. 

Toute chose est limitée de quelque façon par la manière de sa création. La 

libre volonté peut temporiser, et est capable d'une énorme procrastination, 

mais elle ne peut pas quitter entièrement son Créateur Qui a fixé des limites 

à son aptitude à mal-créer en vertu de son propre but réel. 

69) Abuser de la volonté engendre une situation qui, à l'extrême, devient tout 

à fait intolérable. La tolérance à la douleur peut être très grande mais elle 

n’est pas sans limite. Tôt ou tard chacun finit par reconnaître, ne serait-ce 

que très vaguement, qu'il DOIT y avoir une meilleure voie. En s’affirmant, 

cette reconnaissance devient un tournant qui finalement réveille la vision 

spirituelle tout en diminuant l'investissement en la vue physique. Cet 

investissement, alternant entre deux niveaux de perception est souvent 

éprouvé comme un conflit qui peut devenir très aigu.  

70) Mais l’issue est aussi certaine que Dieu. La vision spirituelle, 

littéralement, NE PEUT PAS VOIR l'erreur, et ne cherche à voir que 

l'Expiation. Toutes les solutions que recherche l’œil physique se dissolvent 

dans sa vision. La vision spirituelle regarde à l’intérieur et reconnaît 

immédiatement que l'autel a été profané et qu’il a besoin d’être réparé et 

protégé. Parfaitement consciente de la défense juste qu’est l’Expiation, la 

vision passe outre toutes les autres défenses et regarde passé l'erreur vers la 

vérité. À cause de la force réelle de SA vision, elle attire la volonté à son 

service, et force l'esprit à concourir. Cela rétablit le vrai pouvoir de la 

volonté, et la rend de plus en plus incapable de tolérer le retard. L'esprit se 

rend compte alors, avec une certitude croissante, que le retard n’est qu’une 

façon d'ajouter une douleur inutile, qu’il n’a aucun besoin de tolérer.  



 

20 

Le seuil de la douleur chute en conséquence, et l'esprit devient de plus en 

plus sensible à ce qu'il aurait considéré autrefois comme l’intrusion de très 

légers malaises. 

71) Les enfants de Dieu ont droit au parfait bien-être qui provient d'un 

sentiment de parfaite confiance. Tant qu’ils ne l’ont pas encore accompli, ils 

se gaspillent eux-mêmes et gaspillent leurs véritables pouvoirs créateurs en 

de vaines tentatives pour arriver à un plus grand bien-être par des moyens 

inappropriés. Mais les vrais moyens leur sont DÉJÀ fournis, qui ne 

comportent absolument aucun effort de leur part. Habituellement leur 

égocentrisme le perçoit comme personnellement insultant, une interprétation 

qui de tout évidence dérive d’une mal perception d’eux-mêmes. 

L’égocentrisme et la communion ne peuvent coexister. Les termes mêmes se 

contredisent.  

72) L'Expiation est le seul don digne d’être offert à l'autel de Dieu, à cause 

de la valeur inestimable de l'autel même. Il fut créé parfait, et il est 

entièrement digne de recevoir la perfection. Dieu EST seul sans Ses Âmes, 

et ELLES sont seules sans Lui. Rappelle-toi de l’hymne « negro-spirituelle » 

(un TRÈS bon mot) qui commence par : Et Dieu descendit du Ciel et dit : Je 

suis seul… Je vais me faire un monde.  Le monde ÉTAIT un moyen de 

guérir la séparation, et l’Expiation est la GARANTIE qu’ils finiront par y 

parvenir. 

73) (HS demande un message spécial pour B. R. : Dis à B que ses tactiques 

de procrastination le retardent. Il ne comprend pas réellement le 

détachement, la distanciation et le retrait. Il les interprète comme « se tenir 

isolé » de l'Expiation.)  
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C- GUÉRISON comme la DÉLIVRANCE DE LA PEUR (15 novembre 1965) 

1) Mettons maintenant l’accent sur la guérison. Le miracle est le moyen pour 

la guérison, l'Expiation est le principe, et la guérison est le résultat. Parler du 

« miracle de la guérison » c'est combiner de façon inappropriée deux ordres 

de réalité. La guérison n'est PAS un miracle. L'Expiation, ou l’ultime 

miracle, est un REMÈDE. C’est purement un moyen, et toute guérison en est 

le résultat. 

2) Le genre d'erreur auquel s'applique l'Expiation n'importe pas. 

Essentiellement, TOUTE guérison est de se délivrer de la peur, mais pour 

l’entreprendre, tu ne peux pas toi-même avoir peur.  

3) Tu ne comprends pas la guérison à cause de ta propre peur. J’ai souvent 

suggéré (et une fois très directement, car à ce moment-là tu n’avais pas peur) 

que tu DOIS guérir les autres. La raison est que leur guérison témoigne 

simplement de la tienne et l’atteste. 

4) Une étape majeure dans le plan de l'Expiation est de défaire l'erreur à 

TOUS les niveaux. La maladie, essentiellement est un état de « non-justesse 

de l'esprit.» C’est donc le résultat d'une confusion de niveaux parce que cela 

entraîne toujours la croyance que ce qui ne va pas à un niveau peut en 

affecter un autre défavorablement. 

5) Nous avons parlé des miracles comme du moyen de corriger la confusion 

des niveaux. Il est vrai que toutes les erreurs doivent être corrigées au niveau 

où elles se produisent. Seul l'esprit est capable d'erreur. Le corps ne peut mal 

agir qu'en réaction à une mal-pensée. Le corps ne peut pas créer ; et c’est la 

croyance qu'il le PEUT, une erreur fondamentale responsable de la plupart 

des illusions mentionnées, qui produit tous les symptômes physiques.  

6) La maladie physique représente une croyance dans la magie. Toute la 

distorsion, qui est à la source même de la magie, repose sur la croyance qu'il 

y a dans la matière une capacité créatrice susceptible de contrôler l'esprit. 

Cette erreur peut prendre deux directions, par ex. il est possible de croire que 

l'esprit peut mal-créer dans le corps ou que le corps peut mal-créer dans 

l'esprit. S'il pouvait être compris que l'esprit, qui est le seul niveau de 

création, ne peut pas créer au-delà de lui-même, aucune de ces confusions 

n'aurait plus besoin de se produire. 

7) La raison pour laquelle seul l'esprit peut créer est plus évidente qu’il n’y 

paraît au premier abord.  
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L’Âme a déjà été créée et le corps est un mécanisme d'apprentissage POUR 

l'esprit. Des mécanismes d'apprentissage ne sont pas en eux-mêmes des 

leçons. Leur but est simplement de faciliter l’apprentissage. Le pire que 

puisse faire le mauvais usage d'un mécanisme d'apprentissage, c'est de 

manquer de faciliter la réflexion, mais il n'a pas comme tel le pouvoir 

d'introduire des erreurs d'apprentissage. 

8) Lorsqu’il est bien compris, le corps a ceci de commun avec l’Expiation 

qu’il est invulnérable à toute application à deux tranchants. Ce n'est pas 

parce que le corps est un miracle, mais parce qu'en lui-même il ne se prête 

pas à la mal-interprétation, parce que le corps est simplement un fait. Ses 

aptitudes et capacités peuvent, et sont, souvent surestimées. Toutefois il est 

presque impossible de nier son existence en ce monde. Ceux qui le font se 

livrent à une forme de déni particulièrement indigne. Ici le terme indigne 

signifie simplement qu'il n'est pas nécessaire de protéger l'esprit en niant ce 

dont il est inconscient. Il n’y a aucun doute que l’esprit peut mal-créer. Si 

l'on nie cet aspect regrettable du pouvoir de l'esprit, on nie aussi le pouvoir 

lui-même. 

9) Tous les moyens matériels que tu acceptes comme remèdes contre les 

maladies corporelles sont des réaffirmations de principes magiques. C'était 

un premier niveau d’erreur de croire que le corps fait sa propre maladie. 

C'est un second faux pas que de tenter de le guérir par des agents non 

créateurs. Toutefois, il ne s'ensuit pas qu'il soit mal ou mauvais d'utiliser ces 

très faibles dispositifs de correction. Parfois la maladie a une telle emprise 

sur l'esprit et une prise suffisamment forte pour le rendre temporairement 

inaccessible à l'Expiation. Dans ce cas il peut être sage d'utiliser une 

approche de l'esprit et du corps qui représente un compromis en lequel est 

donnée la croyance que quelque chose d’EXTÉRIEUR peut temporairement 

guérir. En effet, la dernière chose qui pourrait aider ceux qui ne sont pas 

dans l'esprit juste (les malades) serait d’augmenter leur peur. Ils sont déjà 

dans un état affaibli par la peur. S'ils étaient exposés à un miracle de façon 

inappropriée, ils pourraient être saisis de panique. C'est ce qui risque 

d'arriver lorsqu'une perception sens dessus dessous a induit la croyance que 

les miracles suscitent la peur. 

10) La valeur de l'Expiation ne se trouve pas dans la manière dont elle 

s'exprime. En fait, si elle est utilisée de façon véritable, elle s'EXPRIMERA 

inévitablement de la façon qui pourra le mieux aider celui qui reçoit le 

miracle. 
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Cela signifie qu'un miracle, pour atteindre sa pleine efficacité, doit être 

exprimé dans un langage que le bénéficiaire peut comprendre sans peur. 

Cela ne signifie pas nécessairement que ce soit le plus haut niveau de 

communication dont il est capable. Cela signifie toutefois que c'est le plus 

haut niveau de communication dont il est capable MAINTENANT. 

11) La seule visée du miracle est d'ÉLEVER le niveau de communication, 

non d’imposer sur celui-ci une régression (par un usage incorrect) Avant de 

laisser libres d’agir dans le monde les travailleurs en miracles, il est essentiel 

qu'ils comprennent pleinement la peur de la délivrance. Autrement ils 

pourraient involontairement entretenir la croyance que la délivrance est un 

emprisonnement, une croyance qui est déjà largement répandue. Cette mal-

perception, à son tour, met en branle un mécanisme de protection (système 

de défenses) contre les dommages pouvant être limités au corps. C’est à 

cause d’une peur plus grande (contrée par celle-ci) que l'esprit puisse être 

blessé. Aucune de ces erreurs n'est signifiante, parce qu’en réalité les mal-

créations de l'esprit n'existent pas. Le fait de le reconnaître est un mécanisme 

de protection bien plus efficace qu'aucune forme de confusion de niveaux, à 

cause des avantages qu’il y a à introduire la correction au niveau de l'erreur. 

12) Il est essentiel que tu te souviennes que SEUL l'esprit peut créer. 

Implicite à ceci est le corollaire que la correction appartient au niveau de 

l’esprit, et NON au niveau où la création ne s’applique pas. Pour étayer un 

énoncé précédent et l’étendre un peu, l’Âme est déjà parfaite et ne requiert 

pas de correction. Le corps n'existe pas réellement, sauf comme mécanisme 

d'apprentissage pour l'esprit. En soi ce mécanisme d'apprentissage n'est pas 

sujet à l'erreur parce que, bien qu'il fût créé, il ne peut PAS créer. Il devrait 

donc être évident que corriger le créateur (ou l’amener à abandonner sa mal-

création) est la seule application de la création inhérente qui soit le 

moindrement significatif. 

13) Nous avons déjà dit de la magie qu’elle est essentiellement sans esprit, 

c’est-à-dire que c’est un usage destructeur de l’esprit (mal-création). Les 

médications physiques sont des formes de « sortilèges. »  En un sens ce sont 

des formes plus bénignes de sortilèges car elles n’impliquent pas l’erreur de 

possession qui est entrée dans l’esprit de quelqu’un qui croit pouvoir en 

posséder un autre. Même si c’est incorrect, c’est considérablement moins 

dangereux et comporte quelques avantages. C’est particulièrement utile au 

thérapeute qui veut réellement guérir, mais que lui-même est effrayé. En 

utilisant des moyens physiques pour le faire, il ne s’engage dans aucune 

forme d’emprisonnement, même s’il n’applique pas l’Expiation.  
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Cela signifie que son esprit est émoussé par la peur, mais qu’il n’est pas 

engagé activement dans la distorsion. 

14) Ceux qui ont peur d’utiliser leur esprit pour guérir ont raison de l’éviter, 

car le fait même qu’ils ont peur les a rendus vulnérables à la mal-création. 

Par conséquent, il est probable qu’ils comprennent mal toute guérison qu’ils 

pourraient induire. Parce que l'égocentrisme et la peur vont généralement de 

pair, ils seraient sans doute incapables d'accepter la Source réelle de la 

guérison. Dans ces conditions, il est plus sûr pour eux de se fier 

TEMPORAIREMENT à des mécanismes de guérison physiques, parce 

qu’ils ne peuvent pas mal les percevoir comme étant leurs propres créations. 

Aussi longtemps que persiste leur sentiment de vulnérabilité, il est essentiel 

de les empêcher de même tenter de faire des miracles. 

15) Nous avons dit dans une section précédente que le miracle est une 

expression de l'état d’esprit prêt pour le miracle. L’état d’esprit miraculeux 

signifie simplement la justesse d'esprit dans le sens où nous allons à présent 

l’utiliser. L'état d’esprit juste n'exalte pas et ne déprécie pas l'esprit du 

travailleur en miracles, pas plus que l’esprit qui bénéficie du miracle. 

Toutefois, en tant qu’action créatrice, le miracle n'a pas besoin d'attendre la 

justesse d'esprit de qui le reçoit. En fait, son but est de rétablir le récepteur 

DANS son esprit juste. Mais il est essentiel que le travailleur en miracles 

soit lui-même dans son esprit juste, sinon il sera incapable de rétablir la 

justesse d'esprit en autrui. 

16) Le guérisseur qui se fie à sa propre disposition et à son bon vouloir met 

en péril sa compréhension. Il est en parfaite sécurité tant qu’il ne se 

préoccupe pas de SA volonté personnelle, mais qu’il garde une constante 

confiance en la MIENNE. (Des erreurs de ce genre produisent un 

comportement très erratique, indiquant en général une réticence à coopérer. 

Note qu’en insérant les carbones à l’envers, B a créé une situation en 

laquelle deux copies ne peuvent exister, ce qui reflète deux niveaux de 

manque de confiance, l’un dans ma volonté de guérir, et l’autre dans sa 

propre volonté de donner.) Ces erreurs introduisent des actions inefficaces 

dans la conduite du travailleur en miracles, et interrompent temporairement 

son état d’esprit miraculeux. Nous pourrions tout aussi bien faire un 

commentaire similaire sur ta propre résistance à prendre la dictée. C’est une 

erreur plus grande seulement dans le sens qu’elle résulte en une plus grande 

inefficacité. Si tu ne dis rien, personne ne peut l’utiliser, y compris moi. 

Nous avons établi que pour réussir toute procédure corrective, la première 

étape est de savoir que c’est de la peur.  
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Si la peur n’était pas entrée, la procédure corrective ne serait pas devenue 

nécessaire. Si ton inclination à faire des miracles ne fonctionne pas, c'est 

toujours parce que la peur a fait intrusion dans ta justesse d'esprit et l'a 

littéralement bouleversée (tournée sens dessus dessous). 

17) Toutes les formes de non-justesse d'esprit sont le résultat de ton refus 

d'accepter l'Expiation pour TOI-MÊME. Si le travailleur en miracles 

l'ACCEPTE, il se place dans une position de reconnaître que ceux qui ont 

besoin d’être guéris sont simplement ceux qui ne l’ont PAS fait.  La raison 

pour laquelle tu as ressenti la vaste gamme du rayonnement de ta propre 

illumination intérieure est que tu as pris conscience que ton état de justesse 

d’esprit EST en train de guérir. La seule responsabilité du travailleur en 

miracles est d'accepter l'Expiation. Cela signifie qu’il connaît que l'esprit est 

le seul niveau créateur et que ses erreurs sont guéries par l'Expiation. Une 

fois qu’il accepte cela, SON esprit peut seulement guérir. En niant à son 

esprit tout potentiel destructeur et en rétablissant ses pouvoirs purement 

constructeurs, il s’est placé en position de défaire la confusion de niveaux 

chez les autres. Alors le message qu’il leur envoie est le fait véridique que 

leur ESPRIT est tout aussi constructeur et que leur propre mal-création ne 

peut les blesser. En affirmant cela, le travailleur en miracles libère l'esprit de 

sa propension à surévaluer son propre mécanisme d'apprentissage (corps) et 

rétablit l'esprit à sa vraie position d’apprenant. Il faut insister de nouveau sur 

le fait que le corps n'apprend pas plus qu'il ne crée. En tant que mécanisme 

d'apprentissage, il suit simplement l'apprenant. Or s'il est doté faussement de 

sa propre initiative, il devient un sérieux obstacle à l'apprentissage même 

qu'il devrait faciliter. 

18) SEUL l'esprit est capable d'illumination. L’Âme est déjà illuminée et le 

corps en soi est trop dense. L'esprit peut toutefois APPORTER sa propre 

illumination AU corps par la reconnaissance que la densité est l’opposé de 

l’intelligence et ne se prête donc pas à un apprentissage indépendant. 

Toutefois, le corps peut facilement être conduit à s’aligner sur l’esprit qui a 

appris à regarder par-delà la densité vers la lumière.  

19) Un apprentissage correctif commence toujours par l'éveil à la vision 

intérieure, et à s’éloigner de croire en la vue physique. La raison pour 

laquelle cela entraîne la peur est parce que l’homme est effrayé de ce que 

son œil spirituel lui montrera, ce qui est la raison pour laquelle il a fermé 

l’œil spirituel pour commencer.  
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Nous avons dit plus tôt que la vision ne peut pas voir l'erreur, et qu'elle 

regarde seulement au-delà de l’erreur vers la seule défense valable qu’est 

l'Expiation. Il n'y a pas de doute que ce que voit l’œil spirituel produit un 

extrême inconfort. La chose que l’homme oublie, c’est que l’inconfort n'est 

PAS le résultat final de sa perception. Quand il est permis à l’œil spirituel de 

voir que l’autel a été profané, il se tourne aussitôt vers l'Expiation. Rien de 

ce que perçoit l’œil spirituel ne peut induire la peur. Tout ce qui résulte 

d’une conscience spirituelle précise est simplement canalisé vers la 

correction. L’inconfort ne se fait sentir que pour porter à la conscience le 

besoin de corriger. 

20) Ce que voit l'œil physique ne peut jamais corriger, et ce qu’il voit ne 

peut pas non plus être corrigé par un mécanisme observable physiquement. 

Tant que l’homme croira en ce que lui disent ses yeux physiques, tout son 

comportement correctif sera mal dirigé. La vraie raison pour laquelle la 

vision est obscurcie, c’est que l’homme ne peut pas supporter de voir son 

propre autel profané. Mais l'autel A ÉTÉ profané et si ce n’est pas perçu, ce 

fait devient doublement dangereux. Cette perception de l’autel profané n’est 

pas menaçante à cause du principe de l’Expiation. La peur de la guérison 

survient finalement d’une grande résistance à accepter le fait sans équivoque 

que la guérison est nécessaire. Il y a de la peur parce qu’il faut que l’homme 

regarde ce qu’il s’est fait à lui-même.  

21) Guérir est une capacité qui fut prêtée à l’homme après la séparation. 

Avant cette idée de séparation, la guérison n'était pas nécessaire. Comme 

tous les aspects de la croyance en l'espace-temps, la capacité de guérir est 

liée à l’aspect temps. Mais tant que le temps persiste, la guérison reste parmi 

les plus fortes protections de l’homme. C’est que la guérison repose toujours 

sur la charité qui est une façon de percevoir la perfection chez l’autre, même 

si celui-ci ne peut lui-même la percevoir. La plupart des concepts plus élevés 

dont l’homme est capable à présent dépendent du temps. En réalité, la 

charité est un reflet plus faible d'un amour plus puissant, un amour qui 

embrasse tout et qui va bien au-delà de n'importe quelle forme de charité que 

l’homme est présentement capable de concevoir. La charité est essentielle à 

l’état d’esprit juste dans le sens limité que la justesse d’esprit peut être 

atteinte en ce moment même. La charité est une façon de regarder l'autre 

COMME s’il avait déjà dépassé de beaucoup ce qu'il a effectivement 

accompli dans le temps. Puisque sa propre pensée est erronée, il ne peut pas 

voir l'Expiation, sinon il n'aurait pas besoin de charité. La charité lui est 

accordée en reconnaissant à la fois qu'il EST faible et qu’il POURRAIT 

ÊTRE plus fort.  
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La manière dont ces deux croyances sont énoncées implique clairement 

qu’elles dépendent du temps, ce qui rend évident le fait que la charité se 

trouve à l’intérieur des limites du cadre humain, quoique à des niveaux 

élevés.  

22) Nous avons dit plus tôt, deux fois en fait, que seule la révélation 

transcende le temps. Le miracle, comme réelle expression de charité 

humaine, ne peut au mieux que réduire le temps. Il doit être compris 

toutefois que chaque fois qu’un homme offre un miracle à un autre, il abrège 

la souffrance des deux. Ceci introduit une correction dans les Archives qui 

corrige rétroactivement aussi bien que progressivement.  
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D- LA PEUR comme MANQUE D’AMOUR [Conflit entre la volonté et la conduite] 

1) Vous croyez tous deux qu’« avoir peur » est involontaire, mais j'ai dit 

plusieurs fois que seuls les actions constructrices devraient être 

involontaires. Nous avons dit que le contrôle du Christ peut se charger de 

tout ce qui n'A PAS d’importance, et que la guidance du Christ peut diriger 

tout qui est important si c'est ce que tu le veux. 

2) La peur ne peut être contrôlée par le Christ, mais PEUT être contrôlée par 

toi. La peur est toujours associée à quelque chose sans importance, et c’est 

ce qui m’empêche de la contrôler. La correction de la peur est donc une 

question qui relève de toi, de TA volonté parce que sa présence prouve que 

tu as élevé quelque chose sans IMPORTANCE à un niveau plus élevé que 

justifié. Tu as donc porté quelque chose sous TA volonté où ce n’est pas sa 

place. Cela signifie que TU t’en sens responsable. La confusion des niveaux 

est parfaitement évidente ici.  

3) La raison pour laquelle je ne peux pas CONTRÔLER la peur à ta place 

est que tu tentes d’élever au niveau de l'esprit, un contenu qui appartient à un 

ordre ou niveau de réalité inférieur. Je n’encourage PAS la confusion de 

niveaux, et TU pourrais vouloir la corriger. 

4) Tu ne tolérerais pas une conduite insane de ta part et tu ne donnerais 

certes pas l'excuse que tu n’y pouvais rien. Pourquoi devrais-tu tolérer des 

pensées insanes ? Il y a une erreur ici que tu ferais bien de regarder 

clairement. 

5) Tu crois être responsable de ce que tu FAIS, mais PAS de CE QUE tu 

PENSES. La vérité est que tu ES responsable de ce que tu PENSES parce 

que c'est seulement à ce niveau que tu peux exercer un choix. Ce que tu 

FAIS vient de ce que tu penses. Tu ne peux séparer la vérité en donnant 

l'autonomie à ta conduite. Ceci est contrôlé par moi automatiquement, 

aussitôt que tu places ce que tu penses sous ma guidance. 

6) Chaque fois que tu as peur, c'est un signe certain que tu as permis à ton 

esprit de mal-créer, c’est-à-dire que tu ne m’as PAS permis de le guider. Il 

ne sert à rien de croire que le contrôle d’une mal-pensée peut avoir comme 

conséquence une vraie guérison. Lorsque tu as peur, c’est que tu as voulu de 

façon erronée. C'est pourquoi tu ressens que tu en es responsable. 

7) C’est l’ESPRIT qui doit changer, non la conduite, et le changement 

d’esprit est une question de volonté. Tu n’as pas besoin de guidance, SAUF 

au niveau de l'esprit.  



 

29 

La correction appartient seulement au niveau où la création est possible. La 

correction ne signifie strictement rien au niveau du symptôme où elle ne 

peut fonctionner.  

8) Corriger la peur relève de ta responsabilité. Quand tu demandes à être 

libéré de la peur, tu laisse entendre que ça ne l'est pas. Tu devrais plutôt 

demander de l'aide pour les conditions qui ont apporté la peur. Cette 

condition comprend toujours la volonté de l’esprit d’être séparé. À ce 

niveau, tu peux y faire quelque chose. 

9) Tu es bien trop tolérant à l’égard des vagabondages de l’esprit, excusant 

passivement sa mal-création. Le résultat particulier n'importe jamais, mais 

cette erreur fondamentale EST très importante.  La correction de base est 

toujours la même ; avant de vouloir faire quoi que ce soit, demande-moi si ta 

volonté s’accorde avec la mienne. Si tu es certain que c'est le cas, il N'Y 

AURA aucune peur.  

10) La peur est toujours un signe de tension. Elle surgit chaque fois que la 

volonté de faire une chose entre en conflit avec CE que tu fais. Cette 

situation arrive surtout de deux façons : 

[1] Tu peux vouloir faire des choses contradictoires, que ce soit 

simultanément ou successivement. Cela produit une conduite en conflit. Une 

conduite qui serait tolérable au soi (quoique pas nécessairement pour les 

autres), sauf que la partie de la volonté qui veut AUTRE chose est outragée.  

[2] Tu peux te CONDUIRE comme tu penses devoir le faire mais sans 

vouloir entièrement le faire. Cela produit une conduite cohérente, mais 

produit une grande tension à L’INTÉRIEUR du soi. 

11) Si tu y penses bien, tu te rendras compte que dans les deux cas, la 

volonté et la conduite ne s’accordent pas, ce qui donne comme résultat une 

situation dans laquelle tu fais ce que tu ne veux PAS. C’est ce qui éveille un 

sentiment de coercition produisant habituellement de la rage. La colère 

envahit alors l'esprit et la mal-projection devient tout à fait probable. La 

dépression ou l'anxiété est pratiquement certaine.  

12) Souviens-toi que chaque fois qu’il y a de la peur, c’est que TU N’AS 

PAS fait le choix. Ta volonté est donc divisée et ta conduite devient 

inévitablement désordonnée. La correction au niveau de la conduite peut 

déplacer l'erreur du premier au second type, mais cela n’enlèvera PAS la 

peur. 
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13) Il est possible d'atteindre un état en lequel tu places ta volonté sous ma 

guidance sans avoir à faire beaucoup d’effort conscient, mais cela implique 

des habitudes que vous n’avez pas encore développées de façon fiable 

jusqu’ici. 

14) Dis à B que, bien qu’il continue à dire que Dieu ne te demandera jamais 

plus que ce que tu peux donner, lui-même ne le comprend pas. Dieu NE 

PEUT pas te demander plus que ce que tu VEUX donner. La force de 

FAIRE vient de ta propre volonté indivisée de le faire. Il n'y a PAS de 

tension à faire la volonté de Dieu du moment que c’est aussi la tienne.  

15) La leçon ici est très simple, mais comme elle est particulièrement 

susceptible d’être négligée, je vais la répéter en vous priant de bien écouter. 

Seul votre esprit peut produire la peur. Il le fait chaque fois qu'il entre en 

conflit avec ce qu'il veut, produisant alors une tension inévitable parce que 

vouloir et faire sont discordants. Ce conflit NE PEUT être corrigé EN 

FAISANT mieux, mais PEUT être corrigé en VOULANT avec une volonté 

supérieure. 
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E- CORRECTION DU MANQUE D’AMOUR 

1) Après avoir pris la première mesure corrective, c’est-à-dire savoir que 

c’EST la peur, tu pourrais bénéficier temporairement si tu ajoutais une autre 

étape AVANT de poursuivre le processus correctif. Essaie de te dire que tu 

DOIS avoir voulu ne pas aimer de quelque façon, ou quelque part, sinon la 

peur qui surgit du conflit entre la volonté et conduite dans une situation de 

conflit n’aurait pas pu se produire. Puis continue à suivre les instructions 

précédentes.  

2) Tu verras que tout le processus ne signifie réellement rien de plus qu'une 

série d'étapes pragmatiques dans un processus plus large consistant à 

accepter l'Expiation comme étant LE remède. De cette perspective, les 

étapes peuvent être reformulées ainsi : 

1.) Sache d'abord que c'est la peur 

2.) La peur vient d’un manque d'amour 

3.) Le SEUL remède pour le manque d'amour est l’amour parfait 

4.) L'amour parfait EST l'Expiation 

3) L’étape finale de la procédure 3 est inhérente au dernier énoncé (4). Nous 

avons souligné que le miracle est l’EXPRESSION de l'Expiation. C’est 

toujours un signe de respect réel de celui qui est digne ENVERS le digne. 

Cette dignité EST ré-établie par l'Expiation.  

4) Il est donc évident que lorsque tu as peur, tu t’es placé dans une position 

où tu as BESOIN d’accepter l'Expiation PARCE QUE tu as FAIT quelque 

chose sans amour parce que tu AS VOULU être sans amour. C'est 

précisément la situation pour laquelle l'Expiation a été donnée à l’homme. 

C’est le besoin du remède qui a inspiré sa CRÉATION.  

5) Jusqu’à ce que tu reconnaisses que tu as seulement BESOIN du remède, 

tu resteras dans la peur. Toutefois dès que tu y REMÉDIES, tu abolis la 

peur. C'est de cette façon que la guérison réelle se produit.  

6) Chacun éprouve la peur et personne ne s’en réjouit. Or il ne faudrait 

qu’un peu d’esprit juste pour connaître pourquoi la peur s’est produite. Ni toi 

ni B. n’y avez beaucoup pensé non plus. (HS : Je m’objecte à l'utilisation du 

verbe pluriel pour un sujet singulier. Je me rappelle la dernière fois, dans une 

phrase semblable, il l’a dite correctement et je m’en suis souvenue avec un 

réel plaisir.  



 

32 

Cette erreur grammaticale me rend soupçonneuse de l'authenticité de ces 

notes.  RÉPONSE : En réalité cela démontre simplement que TU n'es pas 

très réceptive. C’est sorti de cette façon parce que tu projettes (mal-

projection) ta propre colère, ce qui n'a rien à voir avec ces notes. TU as fait 

cette faute parce que tu ne te sens pas aimante. Tu voudrais que je paraisse 

idiot et ainsi tu n’aurais pas à porter attention. En fait, j'essaie de passer à 

travers une considérable résistance, parce que tu n’es pas très heureuse, et je 

souhaite que tu le sois. J'ai pensé pouvoir prendre une chance malgré le fait 

que tu sois si réticente, parce que je POURRAIS faire en sorte que tu te 

sentes mieux. Peut-être n’es-tu pas capable de ne PAS attaquer, mais essaie 

tout de même d'écouter un peu.  

7) Très peu de gens apprécient le pouvoir réel de l'esprit. Personne n’en reste 

pleinement conscient tout le temps. C’est inévitable en ce monde parce que 

l'être humain a beaucoup de choses à faire, et il ne peut s'engager dans la 

constante observation de ses pensées. Toutefois s'il espère se libérer de la 

peur, il y a certaines choses qu'il doit réaliser et les réaliser pleinement, au 

moins une partie du temps.  

8) L'esprit est un créateur très puissant qui ne perd jamais sa force créatrice 

et qui ne dort jamais. À chaque instant il est en train de créer, et TOUJOURS 

comme TU le veux. Plusieurs de tes expressions courantes le reflètent bien. 

Par exemple, quand tu dis : « n’y pense plus » tu suggères que si tu ne 

penses pas à une chose, elle n'aura pas d’effet sur toi. C’est assez vrai.  

9) Par ailleurs, plusieurs autres expressions sont clairement des expressions 

de la dominance du MANQUE de conscience du pouvoir de la pensée. Par 

exemple, tu dis : « c’était juste une pensée en l’air » signifiant par là que la 

pensée n'a pas d’effet. Tu parles aussi de certaines actions comme étant des 

actes « irréfléchis », suggérant ainsi que si la personne y AVAIT pensé, elle 

ne se serait pas conduite comme elle l’a fait. Tu utilises aussi des phrases 

comme « pensée stimulante », ce qui est assez bon, mais aussi « qui pousse à 

réfléchir » ce qui signifie quelque chose de tout à fait différent.  

10) Des expressions comme « pense grand » reconnaît le pouvoir de la 

pensée, mais elles ne s’approchent jamais vraiment de la vérité. Quand tu dis 

cela, tu ne t’attends pas à qu’il t’arrive quelque chose de grand parce que tu 

n’y crois pas vraiment. Il est difficile de reconnaitre que lorsque la pensée 

s’associe à la croyance, la montée de puissance est telle qu’elle peut 

littéralement déplacer des montagnes. 
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11) Il semble à première vue que croire en une telle puissance en soi est 

purement arrogant, mais ce n'est pas la vraie raison pour laquelle tu n’y crois 

pas.  

12) Les gens préfèrent croire que leurs pensées ne peuvent pas exercer un 

réel contrôle parce qu’ils ONT littéralement PEUR de leurs pensées. Les 

thérapeutes tentent d'aider les gens qui ont peur de leurs propres souhaits de 

mourir en dépréciant le pouvoir de leur esprit. Parfois ils tentent même de             

« libérer » le patient en le persuadant qu'il a beau penser ce qu'il veut, il n’y 

aura PAS le moindre effet réel.  

13) Il y a un vrai dilemme ici dont pourront s’échapper seulement ceux qui 

sont dans leur esprit juste. Les souhaits de mort ne tuent pas dans le sens 

physique, mais ils tuent spirituellement. TOUTE pensée destructrice est 

dangereuse. Donnée à un souhait de mort, un homme n'a d’autre choix que 

d’AGIR en allant dans le sens de sa pensée ou d’agir CONTRE elle. Ainsi, il 

ne peut choisir QU’entre l’homicide (s’il va dans le sens de sa pensée) et la 

peur (si doit contrarier sa pensée dans ses actions). (Voir les notes 

précédentes sur le conflit volonté/conduite)  

(NOTE : J'ai intentionnellement évité ces termes dans la dernière série de 

notes parce que cela semblait un peu trop rankian (Otto Rank). Mais 

apparemment, il y a une raison pourquoi ces termes auraient dû être utilisés, 

et ils sont utilisés dans cette section pour une très bonne raison.)  

14) L'autre possibilité qui reste est de déprécier le pouvoir de sa pensée. 

C'est l'approche psycho-analytique habituelle qui apaise effectivement la 

culpabilité, mais au coût de rendre la pensée impuissante. Si tu crois que ce 

tu penses est inefficace, tu peux cesser d'en avoir peur à l’excès, mais il est 

également peu probable que tu respectes ce que tu penses. Le monde est 

rempli d’exemples sans fin d’hommes qui se sont dépréciés parce qu'ils 

avaient peur de leurs pensées. Dans certaines formes d’insanité, les pensées 

sont exaltées, mais c'est seulement parce que la dépréciation est si efficace 

qu’elle ne peut être tolérée.  

15) La vérité est qu'il N'Y A pas de « vaines pensées. » TOUTE pensée 

produit de la forme à un certain niveau. La raison pour laquelle les gens ont 

si peur de la perception extrasensorielle (ESP) et y réagissent souvent, c’est 

qu'ils SAVENT que leur pensée a le pouvoir de les blesser, mais ce sont 

LEURS pensées qui les ont rendus vulnérables. 
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16) Toi et B vous plaignez sans cesse au sujet de la peur, mais vous persistez 

encore à la créer la plupart du temps. Je vous ai dit la dernière fois que vous 

ne pouviez pas ME demander de vous en libérer, parce que je SAIS qu’elle 

n'existe pas. Vous ne le savez pas. Si j'intervenais entre vos pensées et leurs 

résultats, je toucherais à une loi fondamentale de cause à effet, en fait la loi 

la plus fondamentale qui soit en ce monde. Je ne vous aiderais pas si je 

dépréciais la pouvoir de votre propre pensée. Ce serait en opposition directe 

avec le but de ce cours.  

17) Il est certainement beaucoup plus utile de vous rappeler que vous ne 

surveillez pas vos pensées avec suffisamment d’attention, sauf pour une 

partie relativement courte de la journée, et même là, un peu de façon 

inconstante. Vous ressentez peut-être en ce moment qu’il faudrait un miracle 

pour vous rendre aptes à le faire, et c’est parfaitement vrai. Les êtres 

humains ne sont pas habitués à penser de façon miraculeuse, mais ils 

PEUVENT être ENTRAÎNÉS à penser ainsi. 

18) Tous les travailleurs en miracles DOIVENT être entraînés de cette 

manière. Je dois pouvoir compter sur eux, ce qui signifie que je ne peux leur 

permettre de laisser leur esprit sans surveillance, sinon ils ne pourront 

m'aider. Travailler en miracles implique une pleine réalisation du pouvoir de 

la pensée, et éviter réellement de mal-créer. Autrement, il faudra un miracle 

pour replacer correctement l'esprit LUI-MÊME, un processus circulaire qui 

ne favorise certes pas l’effondrement du temps pour lequel le miracle a été 

prévu. Cela n’induirait pas non plus le sain respect que chaque travailleur en 

miracles doit avoir pour la vraie cause/effet. 

19) Les miracles ne pourront délivrer le travailleur en miracles de sa peur 

parce que la peur vient de ses propres pensées, et s'il n'était pas libre de 

choisir l’un, il ne serait pas libre de choisir l'autre. Souviens-toi que nous 

avons déjà dit qu’en élisant un, tu rejettes l’autre.  

20) C'est la même chose pour l’élection du miracle. En le choisissant, tu 

rejettes la peur. La peur ne peut attaquer à moins d’avoir été créée. Vous 

avez tous les deux peur de Dieu, de moi, de vous et de pratiquement chacun 

de ceux que vous avez connus à un moment ou à un autre. C’est seulement 

parce que vous avez mal-créés et que vous croyez en ce que vous avez créé. 

(Nous avons passé beaucoup de temps là-dessus déjà, mais ça n’a pas 

beaucoup aidé.) Vous ne l'auriez jamais fait si vous n'aviez pas eu peur de 

vos propres pensées. Les gens vulnérables sont essentiellement mal-

créateurs parce qu'ils perçoivent mal la création. 
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21) Vous êtes tout à fait disposés à accepter ce qui ne change PAS trop votre 

esprit, ce qui vous laisse libres de le laisser non surveillé la plupart du temps. 

Vous persistez à croire que lorsque vous n'observez pas consciemment votre 

esprit, celui-ci est simplement inconscient (n’a pas d’incidence.)  

22) Il est temps maintenant de considérer le monde de l’inconscient, c’est-à-

dire de l'esprit sans surveillance. Cela vous fera peur parce que c'est la 

source de la peur. Tu peux le considérer comme une nouvelle théorie du 

conflit de base, si tu veux, et ce ne sera pas une approche totalement 

intellectuelle, car je doute que la vérité t’échappe entièrement.  

23) L'esprit sans surveillance est responsable du contenu total de 

l’inconscient qui se trouve juste au-dessus du niveau du miracle. Tous les 

théoriciens psycho-analytiques ont apporté une contribution à la vérité en ce 

domaine, mais aucun n'a vu les choses dans leur entièreté. (La grammaire 

correcte ici est un signe d’une plus grande coopération de ta part. Merci.) La 

meilleure contribution de Jung fut une prise de conscience (awareness) du 

niveau d’inconscient individuel vs le niveau d’inconscient collectif. Il a 

également reconnu la place importante de l'esprit religieux dans son schéma. 

Ses archétypes aussi étaient des concepts significatifs. Sa principale erreur 

fut de considérer les niveaux plus profonds de l’inconscient comme étant 

partagés en termes de CONTENU. Le niveau le plus profond de 

l’inconscient est plutôt partagé en termes d’APTITUDE (ABILITY). En tant 

qu’état d’ESPRIT miraculeux, le contenu (ou le miracle particulier qu’un 

individu accomplit) n'a aucune importance. En fait les miracles seront 

totalement différents parce que, puisque je les dirige, j’évite la redondance. 

À moins qu’un miracle ne guérisse vraiment, ce n’est pas du tout un miracle. 

24) Le contenu qu’on trouve dans le niveau de miracle d’un individu n'est 

pas enregistré dans son inconscient parce que s'il l’était, le miracle ne serait 

pas automatique et involontaire, et nous avons dit plusieurs fois qu’il devrait 

l’être. Toutefois, le contenu EST une question d’Archives, et ces Archives 

ne sont PAS DANS l'individu lui-même.  

25) Tous les psycho-analystes ont fait une erreur commune en ce sens qu’ils 

ont tenté de découvrir le CONTENU de l’inconscient.  Vous ne pouvez pas 

comprendre l'activité inconsciente en ces termes, parce que le « contenu » ne 

s’applique QU’à des niveaux inconscients plus superficiels, des niveaux 

auxquels l'individu lui-même contribue. Il s’agit du niveau auquel il peut 

aisément introduire la peur, ce qu’il fait généralement.  
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26) Freud avait raison d’appeler ce niveau préconscient (subconscient) en 

soulignant qu'il y a un inter-échange assez facile entre le matériel 

préconscient et le conscient.  Il avait raison aussi de considérer le censeur 

(critique) comme un agent en charge de protéger la conscience contre la 

peur. SA principale erreur fut d’insister que ce niveau est nécessaire dans la 

structure psychique. Si la psyché contient des niveaux de frayeur dont elle ne 

peut s'échapper sans se fragmenter, bien sûr son intégration est menacée de 

façon permanente. Il est donc essentiel, non de contrôler la frayeur, mais de 

L'ÉLIMINER. 

27) Ici, le concept de volonté de Rank était particulièrement bon, sauf qu'il a 

préféré ne l'associer qu’aux seules capacités créatrices de l'homme, sans les 

étendre jusqu’à son union avec Dieu. Son « trauma de naissance », une autre 

idée valide, était également trop limitée en ce qu'il ne reliait pas l’idée à la 

Séparation, laquelle est réellement une FAUSSE idée de la naissance. La 

naissance physique n'est pas un trauma en soi, mais elle peut rappeler à 

l'individu la Séparation, une cause très réelle de peur. 

28) Son idée de « THÉRAPIE de la volonté » était potentiellement très 

puissante, mais RANK n'a pas vu son potentiel parce que lui-même utilisait 

son esprit pour créer en partie une théorie DE l'esprit, et en partie pour 

attaquer Freud. Ses réactions à l’égard de Freud sont issues de sa propre 

acceptation malheureuse de l’erreur de privation, qui elle-même découle de 

la Séparation. Ceci l'a mené à croire que sa propre création de l’esprit ne 

pouvait se maintenir qu’à condition que la création d'un autre s’écroule. En 

conséquence, sa théorie a souligné, plutôt que de minimiser, la nature à deux 

tranchants des défenses. C’est une caractéristique remarquable de ses 

concepts parce que c’était remarquablement vrai de lui.  

29) Il a également mésinterprété le trauma de naissance, d'une manière qui a 

rendu inévitable pour lui de tenter une thérapie dont le but était d’ABOLIR 

LA PEUR. Il s’agit d’une caractéristique qu’ont suivie tous les théoriciens 

suivants. Ceux-ci n'ont pas essayé comme le fit Freud, de défaire la peur 

dans sa propre forme de thérapie. 

30) En fait, personne n'a encore pleinement reconnu la valeur thérapeutique 

de la peur, ni la seule façon d’en finir réellement avec la peur. Quand 

l'homme mal-crée, il souffre. Le principe cause/effet est ici un réel 

ordonnanceur temporaire. Cause est un terme appartenant correctement à 

Dieu, et Effet, qui devrait également prendre une majuscule, est SA Filialité. 
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Cela entraîne un ensemble de relations de cause/effets qui sont totalement 

différents de ceux que l'homme a introduit dans la mal-création. 

31) Les opposants fondamentaux impliqués dans le conflit de base sont 

réellement la Création et la mal-création. Toute peur est implicite au second, 

de la même manière que tout amour est inhérent au premier. À cause de cette 

différence, le conflit fondamental EST un conflit entre l'amour et la peur.  

32) Tout est dit, donc, quant à la nature réelle des PRINCIPAUX opposants 

du conflit de base. Puisque toutes les théories de ce type mènent à une forme 

de thérapie en laquelle il résulte une redistribution de l'énergie psychique, il 

faut ensuite considérer NOTRE concept de libido. À cet égard, Freud était 

plus précis que ses disciples, car ceux-ci étaient essentiellement plus 

susceptibles de prendre leurs désirs pour la réalité. L'énergie PEUT émaner à 

la fois de la Création ET de la mal-création. Le ratio particulier entre celle 

qui prévaut à un moment donné dans le temps est ce qui DÉTERMINE la 

conduite À ce moment-là. Si la mal-création n'engendrait PAS d’énergie de 

son propre droit elle serait incapable de produire la conduite destructrice, ce 

qu'elle fait de façon très évidente. 

33) Tout ce que l'homme crée a de l'énergie parce que comme Création de 

Dieu, il (ce qu’il crée) vient de l'énergie et a été doté par leur créateur du 

pouvoir de créer. La mal-création est encore un acte créateur authentique en 

termes d'impulsions sous-jacentes, mais non en termes du contenu de la 

création. Cela, toutefois, ne prive pas la création de son PROPRE pouvoir 

créateur. Cela , toutefois, garantit que le pouvoir sera mal utilisé, c’est-à-

dire utilisé avec frayeur.  

34) Nier que c’est le cas, c’est simplement faire l’erreur de dépréciation déjà 

mentionnée plus haut. Bien que Freud ait lui-même fait un certain nombre 

d’erreurs, il a évité celle-ci en rapport avec la libido. Les théoriciens 

subséquents ont nié le concept d’énergie fragmentée, non en tentant de la 

guérir mais en la réinterprétant au lieu de la redistribuer.   

35) Cela les a placés dans la position illogique d’assumer que la division, 

que leurs thérapies étaient censées guérir, ne s'était pas produite. Le résultat 

de cette approche est essentiellement une forme d'hypnose, ce qui est très 

différent de l'approche de Freud qui s’est simplement terminée en impasse. 

36) Une impasse similaire se produit lorsqu’à la fois le pouvoir de créer et 

de mal-créer coexiste. C’est vécu comme un conflit parce que l'individu 

ressent que les deux se produisent au MÊME NIVEAU.  
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Il CROIT en ce qu'il crée dans son inconscient et naturellement il croit que 

c’est très réel PARCE QU'il l'a créé. C’est ainsi qu’il se place dans une 

position où la frayeur devient RÉELLE.  

37) Rien d’autre que la confusion de niveaux ne peut en résulter tant que 

cette croyance est maintenue sous N’IMPORTE QUELLE forme. Le déni 

inapproprié, de même que l’identification inappropriée des facteurs RÉELS 

du conflit de base, ne résoudront PAS le problème en soi. Le conflit NE 

POURRA pas disparaître tant qu'on n’aura pas pleinement reconnu que la 

mal-création n'est PAS RÉELLE ET QU’il n’y a DONC PAS de conflit. 

Ceci entraîne une pleine réalisation du fait fondamental que, même si 

l'homme a mal-créé dans un sens très vrai, il n’a pas À continuer à le faire ni 

à souffrir de ses erreurs passées à cet égard.  

38) Une REDISTRIBUTION de l'énergie psychique n’est donc PAS la 

solution à ce problème. Penser que deux types de créations existent, et croire 

qu’UNE des deux est bonne et l’autre mauvaise, sont de réelles distorsions. 

La SEULE façon de régler le problème est de CESSER de MAL-CRÉER 

dès maintenant et d’accepter l'Expiation pour les mal-créations passées. Il 

n’y a que cela pour rétablir l’état réel d’unité d’esprit. La structure de la 

psyché, comme tu l’as noté très bien toi-même, suit les lignes du concept 

particulier de libido employé par le théoricien. (HS : Je pense encore que 

c'était l’inverse. Réponse : Cette confusion vient du fait que tu as changé 

l'ordre, en fait plusieurs fois. Mais ce n'est pas important parce que les deux 

concepts dérivent l’un de l’autre. Ce fut une perte de temps TERRIBLE, et 

une perte de temps en laquelle je désire peu m’engager moi-même. S’il te 

plait !) 

39) La psyché de Freud était essentiellement une image de bien et de mal, 

avec un poids très lourd donné du côté du mal. C'est que chaque fois que je 

lui ai mentionné l'Expiation, et c’est arrivé très souvent, il réagissait en 

défendant sa théorie contre elle. Il en est résulté qu’il tentait encore plus fort 

de faire paraître l’illogique de plus en plus logique. J'en étais fort désolé, 

parce que l’esprit de Freud était singulièrement bon et c'était une honte de le 

gaspiller. Toutefois le but principal de son incarnation n'a pas été négligé. Il 

a réussi à forcer la reconnaissance de l’inconscient dans les calculs de 

l'homme sur lui-même, une étape dans la bonne direction qui ne devrait pas 

être minimisée. Freud était un homme très religieux. Malheureusement, il 

avait si peur de la religion que la seule manière pour lui de traiter avec la 

religion était de LA considérer (pas lui-même) comme malade. Ceci a 

naturellement empêché la guérison.  
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41) Le super-ego de Freud est un exemple particulièrement intéressant du 

réel pouvoir de mal-création. Il est remarquable qu’à travers le 

développement entier de ses théories, le super-ego n’ait jamais été associé à 

la liberté. Le mieux que Freud ait pu faire à cet égard fut d'établir une trêve 

douloureuse en laquelle les deux opposants ont PERDU. Cette perception n'a 

pas manqué de le forcer à souligner son mécontentement sur la civilisation. 

42) Le ça freudien n’est réellement que le niveau plus superficiel de 

l’inconscient et pas du tout le niveau plus profond, ce qui était également 

inévitable puisque Freud ne pouvait pas séparer le miracle de la magie. 

C’était donc un effort incessant pour lui (même un souci) de continuer à 

pousser de plus en plus de matériel entre le conscient et le niveau plus 

profond de l’inconscient, de sorte que ce dernier est devenu de plus en plus 

obscur. Le résultat donne une sorte de tumulte en lequel il n'y a pas d’ordre, 

aucun contrôle ni aucun sens. Et c’est exactement ce qu'il RESSENTAIT. 

43) Le déplacement théorique subséquent de la primauté de l’anxiété fut un 

mécanisme intéressant ayant comme intention de nier la nature instinctive du 

pouvoir destructeur et la force du pouvoir de mal-créer. En plaçant 

l’emphase sur le RÉSULTAT, la nature générative du pouvoir de mal-créer 

était minimisée. 

44) La conduite destructrice EST instinctive. L'instinct de créer n'est PAS 

oblitéré dans la mal-création. C'est pourquoi il est toujours investi de réalité. 

Une des principales façons pour l'homme de pouvoir corriger sa confusion 

magie-miracle est, encore une fois, de se rappeler qu'il ne s'est pas créé lui-

même. Il est susceptible de l'oublier quand il devient égocentrique, ce qui le 

met dans une position où la croyance en la magie est virtuellement 

inévitable. Ses instincts de créer lui ont été donnés par son propre Créateur 

qui exprimait le même instinct dans Sa Création. Puisque la capacité 

créatrice réside uniquement dans l'esprit, tout ce que l'homme crée est 

nécessairement instinctif. (20 novembre 1965) 

45) (Ceci ira après la théorie du conflit de base.) (Dicté sans notes par HS).  

46) Nous avons déjà dit que le conflit a lieu entre l'amour et la peur et que 

l'organisation correcte de la psyché est l’absence de confusion de niveaux. 

La section sur l'énergie psychique devrait être relue avec grand soin parce 

qu'elle est particulièrement susceptible d’être mal interprétée jusqu'à ce que 

cette section soit complète.  
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47) Il a déjà été dit que l'homme NE PEUT PAS contrôler la peur parce que 

c’est lui-même qui l'a créée. Sa croyance dans la peur rend celle-ci hors de 

son contrôle par définition. Pour cette raison, toute tentative de résoudre le 

conflit de base en passant par un concept de maîtriser la peur est insignifiant. 

En fait, cela affirme le pouvoir de la peur par la simple prétention qu'elle 

doit être le moindrement maîtrisée. 

48) La solution essentielle du problème de la peur repose entièrement sur la 

maîtrise de l'amour. Entretemps le conflit est inévitable à cause de l’étrange 

position illogique dans laquelle l'homme s'est placé lui-même. Puisque nous 

avons maintes fois souligné que la correction doit être appliquée au niveau 

même où l'erreur se produit, il devrait être clair que le miracle DOIT être 

illogique car son but est de corriger ce qui est illogique et rétablir l’ordre. 

49) Deux concepts NE POUVANT coexister sont à la fois tout et rien. Dans 

la mesure où l’un est crû, l'autre EST aboli. Dans le conflit, en réalité la peur 

n’est rien et l'amour est tout. (Cette reconnaissance est à la base du complexe 

de castration.) C'est que chaque fois que la lumière pénètre dans les ténèbres, 

elle les abolit. La réticence à ce qu’elle soit vue, ou la résistance à soumettre 

l'erreur à la lumière est faussement associée à un faire actif. Dans cette 

incarnation, cela peut prendre la forme d’une participation au complexe 

d’Œdipe et d'anxiété de castration concomitante. 

50) À plus longue portée et en termes significatifs toutefois, le complexe 

d'Oedipe est une miniature de la peur réelle de la Séparation, et le complexe 

de castration, une façon de nier qu’elle s'est produite. Comme toutes les 

pseudo-solutions, ce type de pensée distordue est très créatif mais faux. La 

Séparation s'EST produite. Le nier est simplement faire un mauvais usage du 

déni. Toutefois, se concentrer sur l'erreur n’est qu’un autre abus des 

mécanismes psychiques légitimes. La vraie procédure corrective, déjà 

décrite comme étant l’usage approprié de l'œil spirituel (vision spirituelle) 

est d'accepter temporairement l’erreur, MAIS SEULEMENT comme une 

indication qu’il faut une correction IMMÉDIATE, ce qui établit un état 

d'esprit dans lequel l'Expiation peut être acceptée sans tarder. 

51) Il vaut la peine de répéter que finalement il n'y a aucun compromis 

possible entre tout et rien. L’objectif du temps est essentiellement un 

mécanisme par lequel tout compromis à cet égard peut être aboli. Il semble 

être aboli par degrés, précisément parce que le temps lui-même comprend 

des intervalles qui n'existent pas en réalité. La mal-création a rendu le temps 

nécessaire en tant que mécanisme correcteur.  
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52) « Et Dieu a tant aimé le monde qu'Il a donné Son Fils unique engendré, 

de sorte que celui qui croit en Lui ne périsse point mais qu’il ait la Vie 

Éternelle » n’a besoin que d’un léger correctif pour être entièrement 

signifiant dans ce contexte. Il devrait se lire : « Et Dieu a tant aimé le monde 

qu’Il l’a donné À Son Fils unique engendré. » Il devrait être noté que Dieu A 

ENGENDRÉ UN SEUL Fils.  Si vous croyez que toutes les Âmes que Dieu 

a créées SONT Ses Fils, et si vous croyez aussi que la Filialité est Une, alors 

chaque Âme DOIT être un Fils de Dieu faisant partie intégrale de la Filialité. 

Vous ne trouvez pas qu’il est difficile de saisir le concept que le tout est plus 

grand que ses parties. Vous ne devriez donc pas avoir de grandes difficultés 

avec ceci non plus. La Filialité dans son unité TRANCENDE la somme de 

ses parties. Elle perd toutefois cet état particulier tant et aussi longtemps 

qu’une de ses parties est absente. C'est pourquoi le conflit ne peut pas être 

résolu ultimement, tant que toutes les parties individuelles de la Filialité ne 

sont pas retournées.  C’est alors seulement que, dans le vrai sens du terme, la 

signification de l’entièreté peut être comprise.  

53) Le concept de moins (-) a été considéré en tant que nombre dans les 

mathématiques, plutôt qu’une opportunité réelle. (Il s’agit d’une limitation 

majeure imposée aux mathématiques telles qu’elles sont comprises 

actuellement.) Tout état qui implique des degrés de différence en moins est 

essentiellement insignifiant. Ce qui peut remplacer cette approche négative 

est la reconnaissance du fait que tant qu’il reste une partie absente de la 

Filialité (ce qui est pareil à un, dix ou huit millions de parties), la Filialité 

n’est PAS complète. 

54) Dans la psyché divine, le Père et le Saint-Esprit ne sont pas incomplets. 

La Filialité a l’unique faculté de croire en l’erreur ou à l’incomplétude si elle 

choisit de la faire. Toutefois il est très évident que choisir ainsi, c’EST croire 

en l’existence du néant. La correction de cette erreur est l’Expiation. 

55) Nous avons déjà brièvement parlé de l’état de préparation, mais 

quelques prises de conscience additionnelles pourraient s’avérer utiles. 

L’état de préparation n'est rien de plus que ce qui est préalable à 

l’accomplissement, et les deux ne devraient pas être confondus. Dès que 

l’état d’être prêt s’est produit, il y a toujours une volonté d’accomplir, or 

cette volonté n'est en aucun cas INDIVISÉE.  Être prêt et vouloir n’implique 

jamais plus qu’un potentiel pour un déplacement de la volonté. La confiance 

ne peut se développer pleinement tant que la maîtrise n’est pas accomplie. 

Nous avons débuté cette section en tentant de corriger l'erreur humaine 

fondamentale voulant que la peur puisse être maîtrisée.  
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La correction était que SEUL l'amour peut être maîtrisé. Lorsque je t'ai dit 

que tu étais « prête pour la Révélation », je ne voulais pas dire par là que tu 

avais de quelque façon maîtrisé cette forme de communication. Toutefois, 

toi-même tu avais témoigné de ton état de préparation en insistant que je 

n'aurais sûrement pas dit cela si ce n'avait pas été vrai. C’EST une 

affirmation de ton état d’être disposée et prête. La maîtrise de l'amour 

implique nécessairement une confiance beaucoup plus complète en la 

capacité (aptitude) que ce que VOUS avez atteint. Mais votre état de 

préparation indique au moins que vous croyez que c’est possible, ce qui n'est 

que le début de la confiance. 

56) Au cas où ce serait compris faussement comme une déclaration qu’il 

faudra beaucoup de temps entre l’état de préparation et la maîtrise, je 

voudrais vous rappeler encore une fois que le temps et l'espace sont sous 

MON contrôle. (Dictée sans notes par HS)  

57) L’une des principales façons pour l'homme de corriger sa confusion 

magie-miracle est de se rappeler qu'il ne s'est pas créé lui-même. Il est 

susceptible de l'oublier lorsqu’il devient égocentrique, ce qui le place dans 

une position où la croyance en la magie est virtuellement inévitable. Ses 

instincts pour la création lui furent donnés par son propre Créateur, lequel 

exprimait le même instinct dans Sa Création. Puisque la capacité de créer se 

trouve uniquement dans l'esprit, tout ce que l'homme crée est nécessairement 

instinctif.  

58) Il s’ensuit également que tout ce qu'il crée est réel à ses propres yeux, 

mais pas nécessairement aux yeux de Dieu. Cette distinction fondamentale 

nous amène directement à la vraie signification du Jugement dernier. (Je suis 

tout à fait conscient que tu voudrais continuer à faire des parallèles avec 

d’autres théories du conflit de base. Ce serait toutefois se retarder, et nous 

nous y engagerons seulement si tu le considères essentiel.)  
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F- SIGNIFICATION DU JUGEMENT DERNIER 

1) Dans sa perception, l’homme considère le Jugement Dernier comme un 

des concepts les plus menaçants qui soit. Or c’est simplement parce qu'il ne 

le comprend pas. Le jugement n'est pas un attribut essentiel de Dieu. 

L’homme a porté le jugement à exister seulement à cause de la Séparation, 

mais Dieu Lui-même est toujours le Dieu de miséricorde. Après la 

Séparation toutefois, une place a été faite pour la justice dans le schéma des 

choses, parce que c’était un des nombreux mécanismes d’apprentissage qui 

devaient être établis dans le plan global. Tout comme la Séparation s’est 

étendue sur des millions d’années, le Jugement dernier s’étendra 

pareillement sur une période aussi longue, peut-être même plus longue. Sa 

durée dépend toutefois de l'efficacité de la présente accélération. Nous avons 

souvent noté que le miracle est un mécanisme servant à réduire le temps, 

sans toutefois l’abolir.  Si un nombre suffisant de gens deviennent 

réellement et rapidement dans un état d’esprit de miracle, le processus de 

réduction du temps peut être incommensurable. Mais il est essentiel que ces 

individus se libèrent eux-mêmes de la peur plus vite que ce ne serait 

ordinairement le cas, parce qu'ils DOIVENT sortir du conflit de base s’ils 

veulent apporter la paix d’esprit aux autres esprits. 

2) Le Jugement Dernier est généralement considéré comme une procédure 

entreprise par Dieu, mais en fait, il ne sera entrepris que par l'homme avec 

Mon aide. C’est une Guérison Finale, plutôt qu’une rencontre pour distribuer 

des punitions, même si l’homme est très convaincu que la punition est 

méritée. Le concept de punition est en totale opposition avec l’état de 

justesse d’esprit. Le but du Jugement Dernier est de RÉTABLIR chez 

l’homme son esprit juste. 

3) Le Jugement dernier pourrait être appelé un processus d’évaluation juste. 

Il signifie simplement qu’à la fin tous les hommes doivent saisir la 

différence entre ce qui est digne et ce qui ne l’est pas. Après ce processus 

d’évaluation, leur capacité de choisir pourra être raisonnablement orientée. 

À moins de faire cette distinction, les oscillations entre volonté libre et 

volonté emprisonnée ne peuvent que se poursuivre. La première étape vers 

la liberté implique donc nécessairement de trier le faux du vrai. C'est un 

processus de division seulement dans un sens constructif, ce qui reflète la 

vraie signification de l'Apocalypse. L'homme examinera finalement ses 

propres créations, et ne voudra garder que ce qui est bon, tout comme Dieu 

Lui-même a regardé ce qu'il avait créé et connût que c’ÉTAIT bon.  
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À ce point, la volonté commencera à regarder avec amour ses créations à 

cause de leur grande valeur. L'esprit désavouera inévitablement ses mal-

créations et leur ayant retiré toute croyance, elles n'existeront plus.  

4) Le terme Jugement Dernier est apeurant, non seulement parce qu’il a été 

faussement projeté sur Dieu, mais à cause de l'association de « dernier » 

avec la mort. C'est un exemple exceptionnel de perception inversée. En fait, 

s'il est examiné objectivement, il est évident qu’il est réellement le portail de 

la vie. Nul homme éprouvant la peur n’est réellement vivant. 

5) Son propre jugement dernier ne peut être dirigé contre lui-même parce 

qu'il n'est pas sa propre création. Il peut l’appliquer en donnant tout son sens 

et en tout temps, à tout ce qu’il a créé de toute éternité, et ne retenir en 

mémoire que ce qui est bon. C’est ce que sa propre Justesse d’Esprit ne peut 

que lui dicter. Le but du temps n’est que de « lui donner le temps » de faire 

ce jugement. Il s’agit de son propre jugement parfait sur sa propre création. 

Quand tout ce qu'il retient est aimable, il n'y a aucune raison pour que la 

peur reste en lui, ce qui EST sa part dans l'Expiation. 
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A- INTRODUCTION (exemple de mal-création) 

  

1) Tout apprentissage comporte de l'attention et de l'étude à un certain 

niveau. Ce cours est un cours pour ENTRAÎNER l’ESPRIT. Les bons 

étudiants s’assignent des périodes d'étude. Cependant, cette étape ne s'est pas 

encore produite pour vous deux, et puisque nous sommes travaillons en 

coopération dans tout cela, je rendrai la tâche plus évidente maintenant. 

2) Bill est meilleur que toi pour ce qui est de comprendre le besoin d'étudier 

les notes, mais aucun de vous ne se rend compte que plusieurs des 

problèmes que vous continuez à affronter seraient DÉJÀ résolus. VOUS ne 

pensez pas du tout aux notes en ces termes. B. le FAIT de temps à autre, 

mais il dit généralement : « C’est probablement dans les notes » mais il ne 

va PAS voir. Il croit que même s’il les lisait, les notes ne seraient pas en 

mesure de l'aider tant qu'elles ne sont pas complétées. 

3) Premièrement, il ne peut pas en être certain tant qu'il n’essaie pas. 

Deuxièmement, elles seraient complétées si vous le vouliez réellement. 

4) Vous avez une vague idée que le cours est destiné à une sorte de 

préparation. Je peux seulement vous dire que vous n'êtes pas préparés. 

5) Cela m’a amusé quand tu as rappelé à Bill que lui aussi se préparait pour 

quelque chose de tout à fait inattendu, et qu’il a répondu qu’il n’était pas du 

tout curieux de savoir ce que c'était. Ce désintérêt est très caractéristique de 

sa part quand il a peur. L'intérêt et la peur ne vont PAS ensemble, comme 

votre conduite respective le démontre clairement. 

6) Le retard mental est une défense qui, comme toutes les autres défenses 

SAUF l'Expiation, peut être employé au nom de l'erreur ou de la vérité, 

selon ce qui est élu. Quand le retard mental se produit, il s’agit d’un 

mécanisme temporaire qui a été accepté au préalable, pour surveiller les 

capacités de mal-créations des volontés fortes, mais mal-dirigées.  

7) Il est nécessaire que l’usage approprié de la défense SOIT considéré 

comme réel, sinon elle ne servira à rien. La leçon inclut non seulement 

l'individu lui-même, mais aussi ses parents, ses frères et sœurs et tous ses 

intimes. La VALEUR de l'expérience dépend du besoin de chaque apprenant 

particulier. L’individu lui-même est nécessairement un piètre apprenant, 

mais il s’agit seulement d’une étape pour passer de piètre à bon apprenant. 
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8) Le retard mental peut également être utilisé comme une défense inadaptée 

si le mauvais côté (l’attaque) est utilisé, ce qui produit le « syndrome 

pseudo-déficient », qui est correctement classifié comme un symptôme 

psychiatrique (ou niveau perturbé). Vous faites cela sans cesse tous les deux. 

Bill agit comme s’il ne comprenait même pas son PROPRE langage, encore 

moins le mien, et toi tu n’arrives pas à lire. 

9) Cela représente une attaque commune à la fois contre vous ET contre 

moi, parce qu’elle affaiblit VOTRE esprit et rend le mien incompétent. 

Souvenez-vous que cela vous place dans une position de peur. En effet, si 

vous ne pouvez comprendre ni votre esprit ni le mien, vous NE SAVEZ PAS 

ce qui est vraiment voulu. Il devient alors IMPOSSIBLE d'éviter le conflit, 

comme nous avons défini le conflit de la volonté, parce que même si vous 

agissez en ACCORD avec la volonté, vous ne le savez pas. 

10) Certaines parties subséquentes de ce cours reposent trop fortement sur 

ces premières sections POUR NE PAS en EXIGER une étude sérieuse. Si 

vous ne le faites pas, vous pourriez devenir trop apeurés, lorsque l'inattendu 

surviendra, pour en faire un usage constructif. Toutefois, en étudiant les 

notes, vous pourrez voir quelques-unes des implications évidentes, à moins 

que vous décidiez de persister à abuser de la défense du retard mental. 

Veuillez vous souvenir que son usage constructif, tel que décrit ci-haut, ne 

fait pas vraiment partie de votre équipement personnel. Comme vous 

l’utilisez, il s’agit d’une défense particulièrement inadéquate, et je ne peux 

qu’insister pour que vous l'évitiez.  

11) La raison pour laquelle un fondement solide est nécessaire à ce point-ci, 

c’est qu’il existe pour la plupart des gens une très grande probabilité de 

confusion entre la « peur » et la « révérence. » Nous avons déjà dit que la 

révérence était inappropriée par rapport aux Fils de Dieu parce que tu ne 

devrais pas éprouver de révérence en présence de tes égaux. Toutefois il A 

ÉTÉ souligné aussi que la révérence EST une réaction appropriée de l'Âme 

en Présence de son Créateur.  

12) Jusqu'ici ce cours n’a eu recours à Dieu que de façon indirecte, et se 

réfère même très rarement à Dieu directement. J'ai insisté sur le fait que la 

révérence n'était pas une réaction appropriée envers moi À CAUSE de notre 

égalité inhérente. J'ai pris un grand soin de clarifier mon propre rôle dans 

l'Expiation, sans l’exagérer ni le minimiser. J'essaie de faire la même chose 

en rapport avec le tien. 
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13) Toutefois, quelques-unes des étapes dans la suite de ce cours comportent 

une approche plus directe de Dieu Lui-même. Ce pourrait être un manque de 

sagesse d’aborder ces étapes sans une soigneuse préparation, sinon la 

révérence risque de se confondre avec la peur, et l'expérience serait plus 

traumatisante que béatifique.  

14) La guérison est de Dieu à la fin. Les moyens sont expliqués avec soin 

dans les notes. La révélation, à quelques occasions, t’a révélé la fin, mais 

pour atteindre la fin les moyens sont nécessaires. 

15) Ce qui suit est la seule description détaillée à mettre par écrit quant à la 

manière dont l'erreur interfère avec la préparation. Les événements 

concrètement visés ici pourraient être n’importe quelle situation, et leur 

influence particulière n’a pas d’importance. C'est le processus qu’il faut 

remarquer ici, non ses résultats. Le type de croyances et les fausses 

prémisses impliqués dans la pensée fausse sont bien exemplifiés ici comme 

ailleurs. Il n'y rien de particulièrement intéressant au sujet des événements 

décrits, SAUF leur nature tout à fait typique. Si ceci est un véritable cours en 

entraînement de l'esprit, alors toute la valeur de cette section repose 

SEULEMENT sur la démonstration de ce qu’il ne FAUT PAS FAIRE. 

L'accent plus constructif, bien sûr, est mis sur l’approche positive. La 

surveillance de l’esprit aurait empêché cela de se produire, et le fera chaque 

fois que vous lui permettrez de le faire. 

16) Dis à Bill que s’il était si tendu hier, c’est parce qu'il s'est permis un 

certain nombre d'attitudes susceptibles de produire la peur. Elles étaient 

suffisamment éphémères pour n’être que des feux follets plutôt que des 

erreurs sérieuses, mais à moins qu'il observe ce genre de chose, il continuera 

à avoir peur des notes et, comme je le connais bien, il voudra prendre ses 

distances. Son irritation délibérée était impardonnable SAUF par lui-même, 

et il n'a pas choisi de la pardonner. Tu l’as fait, mais bien j'ai bien peur que 

tu n’aies été sous quelque tension en le faisant. C'est regrettable parce que 

cela a contribué à affaiblir ton comportement de guérison envers Bill à ce 

moment-là, et plus tard avec Louis, les deux s’étant comportés stupidement. 

Mais une stupidité à la fois suffit habituellement. Vous venez trop près 

d’abuser du retard mental quand la stupidité s’installe autour de vous. 

17) Bill, s’étant déjà affaibli, était loin de l’état d’esprit de miracle quand il 

n’a pas d’abord demandé à Dora si elle voulait un lift alors que le taxi allait 

dans la même direction. 
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18) Même si elle n’en voulait pas, la pensée aurait été sans doute bien 

accueillie. Il n'y a probablement pas d’erreur humaine qui provoque plus de 

peur (dans le sens du conflit volonté/conduite) que de tenter de réparer une 

forme d’erreur avec une autre erreur. Le résultat peut être hautement 

inflammable. En réagissant à la stupidité de Dora par la sienne, tous les 

éléments susceptibles de susciter la peur ont été fournis. 

19) Bill devrait noter que c'est l'une des rares fois où il a dû attendre un taxi. 

Il a pensé avoir pris soin de la situation en ouvrant la porte du taxi venu 

prendre cette dame, mais il était mal-guidé dans sa croyance. Les croyances 

sont des PENSÉES, et relèvent donc de la guidance du Christ, NON du 

contrôle. En fait en lui laissant ce taxi, il a été très désobligeant envers toi. Il 

était évident que tu étais congelée et très en retard. L’idée que lui laisser ce 

taxi expierait ses erreurs précédentes était déplacée et bien calculée pour 

aboutir à encore plus d’erreurs. Si, au lieu d’essayer d’expier par lui-même 

son erreur, il avait demandé la guidance du Christ, il n'y aurait pas eu la 

moindre difficulté dans cette situation de taxi. Il n’était pas du tout 

nécessaire que quelqu’un attende. L’affront premier de Bill envers Dora, à 

cause de son propre besoin d’entrer vite chez lui, l’a empêché de profiter du 

mécanisme épargne du temps lié au miracle. Il serait arrivé à la maison bien 

plus vite s’il avait pris le temps de l’utiliser correctement. 

20) De ton côté, tu souffrais toujours de la tension (voir ci-haut) et tu es 

devenue très irritée contre la jeune fille qui se tenait dans la porte de côté et 

en bloquait l’accès. À cause de sa présence à cet endroit il fallait, à chaque 

fois que la porte s’ouvre, la retenir plus longtemps que nécessaire, ce qui te 

mettait en furie parce que tu avais froid. En fait, la jeune fille prenait soin de 

l’enfant plus jeune qui se tenait dehors, et tous deux étaient réellement 

retardés mentalement. Si tu veux bien te rappeler, la fille plus âgée, dans une 

attitude très incertaine, t’a questionnée au sujet du bus, et tu te rendais très 

bien compte de son extrême incertitude. 

21) Il aurait été plus judicieux de lui donner un peu plus confiance en elle, 

au lieu de s'associer à sa stupidité. Ceci a réduit ta propre efficacité et la 

seule chose qui t’a sauvée alors, c’est que tu t’es souvenue, dans le taxi, de 

me demander au sujet des notes, au lieu de supposer que vous devriez 

nécessairement vous revoir le lendemain pour réviser les notes. Bill était 

déjà devenu si mal-guidé qu’il ne lui est même pas venu à l’idée que sa 

propre volonté (qu’il justifiait par la teneur des récentes notes - un abus de la 

vérité qui ne semblait fait qu’en son propre nom) était peut-être 

questionnable.  
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(Toi-même tu as pris de bien piètres notes ici, parce que tu es fâchée contre 

lui quand tu te souviens de l’épisode. Tu as bien essayé de remettre ta 

volonté en accord avec l’esprit juste dans le taxi, mais tu n’as pas tout à fait 

réussi. L'erreur est démontrée à présent.)  

22) Bill s'est ainsi placé en position de vivre une réaction de peur plutôt 

qu'une réaction d'amour. (HS note qu'elle allait écrire « en excellente 

position » mais ne l'a pas fait. Réponse : Tu as raison au sujet de l’abus du 

mot « excellent » ici, et svp raye-le. Tu es ENCORE en colère. Une 

excellente position pour mal-créer n’est pas une approche correcte du 

problème.)  

23) C’était en effet discourtois ( les mots « en effet » ne sont pas nécessaires 

non plus ; c'était ta PROPRE erreur ici. Je ne dis pas cela sur un ton sévère. 

J’essaie seulement de créer de meilleures conditions d’apprentissage pour les 

périodes d'étude. Nous voulons aussi peu d'interférence que possible, et pour 

de TRÈS bonnes raisons.) 

 24) À présent retournons à Bill. Il ÉTAIT discourtois quand il t’a dit qu'IL 

voulait garder les copies originales des notes, ayant décidé de les faire 

photocopier lui-même, de sa PROPRE volonté, puis justifiant cette décision 

par une légère fausse interprétation de ce que j'ai dit au sujet d’être « utile 

pour les autres. » En fait, s'il veut relire les notes, il verra que cela signifie 

VRAIMENT « utile pour LUI. » Tu l’avais interprété de cette façon-là et 

franchement c'était assez clair pour moi aussi. Mais cette sorte de chose se 

produit tout le temps. Il faut noter que le résultat n’était pas seulement une 

planification considérable et totalement inutile de la part de Bill, mais 

également un manque d'utiliser ce qui a été prévu comme aide pour LUI-

MÊME. Et avant que TU ne deviennes trop satisfaite de toi-même, je te 

rappelle que tu fais cela tout le temps toi aussi. 

25) Bill a agi de façon peu convenable envers TOI, en disant qu'il voulait 

être SÛR que les originaux ne seraient ni perdus ni salis. Il faut noter 

qu’après avoir déjà décidé de ce qu'IL voulait faire, il ne lui est jamais venu 

à l’idée la possibilité que lui-même puisse les perdre ou les salir, surtout 

parce qu’il ne ME les avait pas confiés. Il s’agit d’une forme d'arrogance 

sans laquelle il serait bien plus heureux. Il devrait également noter que tout 

cela ne se serait probablement pas produit s’il n’avait pas DÉJÀ 

littéralement « perdu les pédales ». Sois sûre de lui dire que je fais ce 

calembour seulement pour le rassurer, je ne suis pas fâché. S'il ne le 

comprend pas ou s’il ne l'aime pas, je sais que ce n'est pas très bon.  
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La raison est qu'il m'a placé dans une position où je peux vraiment lui 

donner que très peu à l'heure actuelle. 

26) Mais je veux qu'il sache que je me rends TRÈS bien compte qu’il fait 

rarement ce type d’erreurs à présent. Il a fait ÉNORMÉMENT de progrès à 

cet égard. Cela semble une honte qu'il doive se permettre encore tant 

d’inconfort pour lui-même. 

27) Je TE suggère que nous priions ensemble pour lui, et je prie pour ta 

pleine coopération, ce qui corrigera TES erreurs et l'aidera à mieux réagir au 

problème d’espace de la bibliothèque, qui pourrait autrement se prêter à une 

mal-projection. Il n'y aurait eu aucun problème au sujet de la bibliothèque, et 

peut-être même pas de bibliothèque du tout, si la solution du problème de 

stockage m’avait été laissée. J'ai promis de vous guider pour sortir de vos 

problèmes, je ne les créerais certainement pas pour vous.  

28) Mais cela veut dire de ne pas vous engager à les résoudre par vous-

mêmes. Un problème de stockage n’est pas plus difficile à régler pour moi 

qu'un problème d'espace. (À ce sujet, voir les commentaires sous la section : 

Principes particuliers pour travailleurs en miracles.) Tu as bien commencé 

lors de ta tentative de prier avec moi pour Bill mais tu as mal terminé. C'est 

parce que tu avais déjà fait un certain nombre d’erreurs. Tu avais tort de te 

réjouir des critiques de Bill F. au sujet de Rose, et tu ne devrais pas apprécier 

la description de Zanvil qui fait d’elle une caricature. Tu pourrais avoir ri 

AVEC Bill F., mais pas DE Rose. La vraie courtoisie ne fait jamais ce genre 

de chose. Tu devrais savoir que tous les enfants de Dieu sont pleinement 

dignes d’une ENTIÈRE courtoisie et ne jamais te joindre à quelqu’un pour 

rire aux dépens d’autrui. 

29) Quand tu as appelé B. pour qu’il vienne vous rejoindre, toi, Gene et 

Anne au déjeuner, TU aurais dû attendre et ME demander. En fait, tu 

n’aurais même pas dû dire à Anne que tu appellerais Bill. Tu aurais pu 

D’ABORD demander à Bill s'il voulait se joindre à vous, puis rappeler 

ANNE par la suite. C’est vrai qu'il valait mieux qu’il vienne, mais ça n'a rien 

à voir avec la vraie question. Il y a des manières de traiter les gens et il y a 

des situations où SEULE la simple courtoisie, même dans des choses très 

petites, est offerte. C'est une habitude de GUÉRISON à acquérir. 

 30) La réponse de Bill à ton appel montrait clairement et tristement ses 

propres états conflictuels. Il a dit « je n’ai pas envie de me joindre à vous, 

mais comme ce n’est pas très gracieux, j’irai. »  
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Chaque fois que TOUTE invitation aimable de se joindre à autrui est offerte, 

elle devrait TOUJOURS être reçue avec respect, bien que l’invitation n'ait 

pas toujours besoin d'être acceptée. Cependant, si l’invitation est faite sans 

grâce, le sentiment résultant qui peut advenir est un sentiment de coercition. 

C'est TOUJOURS une réaction de volonté divisée. Bill n'a pas résolu la 

situation en se comportant de façon aimable.  

31) Le lunch n'avait pas besoin d’entraîner de tension mentale ou physique 

pour Bill, et aucun « besoin d’y échapper » n’aurait dû se faire sentir. C'était 

une régression d’un type peu profitable. Bill continuera à ressentir ce besoin 

de temps à autre, jusqu'à ce qu'il soit disposé à se rendre compte qu'il n'y a 

rien à quoi il lui faut échapper, ou dont il veut s'échapper. 

32) Il est très difficile de sortir de la chaîne de mal-création qui peut survenir 

à partir de la plus simple mal pensée. Pour emprunter une de tes propres 

phrases « il est plus facile d’éviter ce genre de tragédie humaine que de la 

défaire. » 

33) Vous devez tous deux apprendre à ne pas laisser COMMENCER ce type 

de réaction en chaîne. Vous ne pourrez pas la contrôler une fois partie car 

tous ceux qui seront attirés dans la mal-projection l’interpréteront mal en 

conséquence. RIEN n'est beau à celui qui n’est pas beau, parce qu'il CRÉE 

la laideur.  

34) Toi, Helen, tu n'agis certes pas dans ton esprit juste en écrivant ces notes 

dans la face de Jonathan. (Note que tu as écrit « Jonathan » cette fois, bien 

que précédemment, dans ces mêmes notes tu te référais à lui comme           

Louis, employant intentionnellement son vrai nom. En fait, naturellement, 

peu importe de quel nom tu l’appelles, mais NOTE que tu te sentais libre à 

ce moment-là de CHOISIR le nom que tu as préféré employer. Cette fois, tu 

te sentais FORCÉE de l'appeler « Jonathan » parce que tu L'ATTAQUES 

quand tu prends les notes devant lui, et tu tombes à nouveau dans le 

mécanisme magique de « protéger le nom. » 

35) (HS. J’ai pensé appeler Bill, mais j’étais ambivalente. Je me suis levée 

pour le faire, puis je me suis souvenue de demander. La réponse fut de 

l’appeler à 8 :30 PM. Il vaudrait mieux que LUI appelle, mais il peut ne pas 

décider de le faire. S’il ne le fait pas, tu devrais essayer de le rejoindre, et s’il 

a décidé qu’il n’est PAS là, laisse simplement le message que ce n’est pas 

important. C’est quand même un geste gentil, et le message devrait être 

laissé gentiment.) (Bill a appelé Helen). 
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36) Sans élaborer davantage, et on pourrait passer des heures là-dessus, 

considérons tout le temps perdu aujourd’hui. Et toutes les notes qui auraient 

pu être consacrées à un meilleur but que de défaire la mal-création et ainsi 

créer plus de perte de temps. Il y a un meilleur usage à faire du temps. 

J’aurais voulu passer plus de temps sur la correction des notes précédentes, 

une étape importante avant la révision. Un point majeur de clarification est 

nécessaire en rapport avec la phrase « remplacer la haine (ou la peur) par 

l’amour. » 

37) (Non, Helen, ne compare pas cela avec la prière que Bill a très gentiment 

écrite pour toi sur la carte. C’était une offrande gracieuse de sa part, et tu l’as 

aussi acceptée avec grâce à ce moment-là. Pourquoi voudrais-tu te priver de 

la valeur de son offre en reportant cette correction d’abord sur LUI ?) 

38)  (Les notes ne se sont pas poursuivies à ce moment-là, dû au fait évident 

qu’Helen n’était clairement pas dans son esprit juste. Toutefois B. a suggéré 

plus tard que le mot « corriger » devrait être utilisé au lieu de « remplacer ». 

À ce moment-là, il était très sûr de son coup et il avait parfaitement raison. Il 

était essentiel que lui-même fasse cette correction parce que le mot 

remplacer était son choix à l’origine, et reflétait une mal-compréhension 

passagère lui appartenant. C’était donc à la fois courtois et nécessaire qu’il le 

change lui-même, comme un signe de sa meilleure compréhension, et pour 

éviter la correction par quelqu’un d’autre, ce qui aurait été discourtois.)  

(2 novembre 1965) 
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B- PRINCIPES PARTICULIERS des TRAVAILLEURS EN MIRACLES  

 

1) Le miracle abolit le besoin de préoccupations d'un ordre de réalité 

inférieur. Puisque le miracle n’est pas logique et que c’est un intervalle 

nécessairement hors du temps, les considérations ordinaires de temps et 

d'espace ne s’appliquent pas. 

1 a) Par exemple, je ne considère PAS le temps comme vous le faites et le 

problème d'espace de Kolb n'est pas un problème pour moi. Quand TU fais 

un miracle, j’arrange à la fois le temps et l'espace pour qu’ils s’y ajustent. 

2) Une claire distinction entre ce qui est créé et ce qui est fait est essentielle. 

TOUTES les formes de correction (ou guérison) reposent sur cette 

correction FONDAMENTALE dans la perception des niveaux. 

3) Une autre manière d'énoncer ceci est de ne jamais confondre justesse 

d’esprit et fausseté d’esprit. Répondre à TOUTE forme de mal-création avec 

n'importe quoi d’autre qu’un désir de GUÉRIR (miracle) exprime cette 

confusion. 

4)  Le miracle nie TOUJOURS cette erreur ((déni approprié) et affirme la 

vérité. Seul l’état d’esprit juste a le POUVOIR de créer d’une façon qui ait 

quelque effet réel. D’une manière pragmatique, ce qui n'a pas d’effet réel n'a 

pas d’existence réelle. Son effet est donc le vide, et étant sans contenu 

substantiel, il se prête à la projection. 

5) Le miracle a le pouvoir d’ajuster les niveaux, ce qui induit la perception 

juste nécessaire à la guérison. Tant que cela ne s’est pas produit, il n’est pas 

possible de comprendre la guérison. À moins qu’il n’entraîne la correction, 

le pardon est un geste vide. Sans correction, il ne fait essentiellement que 

juger plutôt que de guérir. 

6) Le pardon accordé par le miracle est seulement une correction. Il ne 

contient absolument aucun élément de jugement. La phrase : « Père, 

pardonne-leur car ils ne savent ce qu'ils font » n'ÉVALUE aucunement ce 

qu'ils font. C'est un appel à Dieu pour qu'Il GUÉRISSE leurs esprits. Il n'est 

pas fait mention des conséquences de l'erreur. Cela n'importe pas. 

7)  L'injonction « Soyez du même esprit » signifie que l’état d'esprit est 

d’être prêt pour la RÉVÉLATION. Ma requête : « Faites ceci en mémoire de 

moi » est un appel à la coopération des travailleurs en miracles. Les deux 

énoncés ne sont pas du même ordre de réalité.  
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Seul le second comporte d’avoir conscience du temps puisque se souvenir 

est un rappel du PASSÉ dans le présent. 

8) Le temps est sous MA direction, mais l'état intemporel n’appartient qu’à 

Dieu. Dans le temps, nous existons les uns pour ET avec les autres. Dans 

l’état intemporel nous coexistons avec Dieu. 

(22 novembre 1965) 
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C- L’EXPIATION SANS SACRIFICE   (Exemple des erreurs de Cayce) 

1) Il faut encore qu’un autre point soit parfaitement clair avant que toute 

trace de peur encore associée aux miracles puisse disparaître, même si c’est 

une peur totalement sans fondement. Ce n’est pas la crucifixion qui a établi 

l'Expiation ; c’est la résurrection. Nombreux sont les chrétiens très sincères 

qui l’ont mal compris. Nul ne PEUT commettre cette erreur s’il est libéré de 

la croyance en l’erreur du manque. 

2) Si la crucifixion est vue d'un point de vue sens dessus dessous, il apparaît 

que Dieu aurait permis et même encouragé un de ses Fils à souffrir PARCE 

QU'il était bon. Plusieurs ministres très dévoués prêchent encore cela tous 

les jours. Cette interprétation, particulièrement regrettable et qui a surgi 

d’une mal-projection commune, a conduit un grand nombre de mes disciples 

potentiels à éprouver une peur amère de Dieu. 

3) Il s’avère que ce concept particulièrement antireligieux entre dans 

beaucoup de religions, et ce n'est ni un hasard ni une coïncidence. 

4) Or le vrai chrétien devrait s’arrêter un instant et se poser la question :       

« Comment cela se pourrait-il ? » Est-il vraisemblable que Dieu ait le type 

de pensée que Ses propres Paroles ont clairement énoncé être indigne de 

l'homme ? 

5) Comme toujours, la meilleure défense n'est PAS d'attaquer la position 

d'une personne mais de protéger la vérité. Il n’est pas nécessaire de renverser 

tout un cadre de références pour justifier l’acceptation d’un concept. Cette 

procédure est douloureuse dans son application mineure, et franchement 

tragique à plus grande échelle. La persécution en résulte souvent, justifiée 

par la terrible mal-perception que Dieu Lui-même a persécuté Son propre 

Fils au nom du salut. Même les mots sont insignifiants. 

6) Il a toujours été particulièrement difficile de vaincre cette perception 

parce que, bien que l’erreur elle-même ne soit pas plus dure à corriger 

qu’une autre, les hommes ont résisté à l’abandonner, étant donné sa grande 

valeur d’évasion. Sous une forme atténuée, un parent dit : « Cela me fait 

plus mal qu’à toi » et il pense être disculpé d’avoir battu un enfant. Pouvez-

vous croire que notre Père pense RÉELLEMENT de cette façon ? 

7) Il est si essentiel que toute pensée de ce genre soit dissipée qu’il faut nous 

assurer que RIEN de tel ne reste dans ton esprit. Je n'ai PAS été puni parce 

que TU étais mauvais.  
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La leçon entièrement bienveillante qu’enseigne l'Expiation est perdue si elle 

est entachée par ce type de distorsion sous quelque forme que ce soit. 

8) « À moi la vengeance, dit le Seigneur » est strictement un point de vue 

karmique. C'est une réelle mal-perception de la vérité par laquelle l'homme 

assigne à Dieu son propre mauvais passé. La « mauvaise conscience » 

provenant du passé n'a rien à voir avec Dieu. Il ne l'a pas créée et ne la 

maintient pas. Dieu ne croit pas du tout à la rétribution karmique. Son Esprit 

Divin ne crée pas de cette façon. Il ne reproche pas les mauvaises actions 

d'un homme même contre LUI-MÊME. Est-il vraisemblable alors qu'Il 

reproche à qui que ce soit ce qu’un AUTRE a fait ? 

9) Sois bien sûr de reconnaître à quel point cette supposition est réellement 

impossible et comment elle émane entièrement de la mal-projection. Ce 

genre d'erreur est responsable d'une multitude d'erreurs connexes, y compris 

la fausse croyance que Dieu a rejeté l'homme et l’a expulsé du Jardin d'Éden, 

ou encore que je te guide mal. J'ai fait tous mes efforts pour utiliser des mots 

PRESQUE impossibles à distordre, mais l'homme est très inventif quand il 

s’agit de déformer les symboles. 

10) Dieu Lui-même n'est pas symbolique. Il est un FAIT. L'Expiation aussi 

est totalement sans symbolisme. Elle est parfaitement claire parce qu'elle 

existe dans la lumière. Seules les tentatives de l'homme de l'envelopper dans 

les ténèbres l'ont rendue inaccessible à ceux qui n’en veulent pas et ambigüe 

à ceux qui en veulent partiellement. L'Expiation elle-même n’irradie rien 

d’autre que la vérité. Elle incarne donc le fait d’être inoffensif et ne répand 

QUE la bénédiction. Elle ne saurait le faire si elle émanait de quoi que ce 

soit d’autre que la parfaite innocence ! L'innocence est sagesse parce qu'elle 

est inconsciente du mal, lequel n'existe pas. Toutefois elle est 

PARFAITEMENT consciente de TOUT ce qui est vrai. 

11) La résurrection a démontré que RIEN ne peut détruire la vérité. Le bien 

peut supporter TOUTE forme de mal parce que la lumière abolit TOUTES 

les formes de ténèbres. L'Expiation est donc la leçon parfaite. Elle est la 

démonstration finale que toutes les autres leçons que j'ai enseignées sont 

vraies. 

12) L'homme est libéré de TOUTES les erreurs s'il croit en la résurrection. 

L'approche déductive en enseignement accepte la généralisation de ce qui 

s’applique à des exemples séparés au lieu d’accumuler la généralisation 

après avoir analysé plusieurs exemples séparément.  
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Si tu pouvais accepter MAINTENANT l’unique GÉNÉRALISATION, il n’y 

aurait plus besoin d'apprendre de nombreuses leçons plus petites. 

13) RIEN ne saurait prévaloir contre un Fils de Dieu qui remet son esprit 

entre les Mains de Son Père. Ce faisant, l'esprit s’éveille de son sommeil et 

l'Âme se souvient de son Créateur. Tout sentiment de séparation disparaît et 

la confusion de niveaux se dissipe. Le Fils de Dieu fait PARTIE de la Sainte 

Trinité, mais la Trinité Elle-même est UNE. Il n'y a aucune confusion entre 

SES niveaux, parce qu'ils sont d’un seul Esprit et d'une seule Volonté. Ce 

but unifié crée une parfaite intégration et établit le règne de la paix de Dieu. 

14) Or seuls ceux qui sont véritablement innocents peuvent percevoir à partir 

de cette vision. Parce qu’ils sont le cœur pur, ils défendent la perception 

vraie au lieu de se défendre CONTRE elle. Parce qu’ils comprennent la 

leçon de l'Expiation, ils ne veulent pas attaquer, et donc ils voient da façon 

véritable. C’est ce que la Bible veut dire par : « Lorsqu’Il paraîtra (ou sera 

perçu) nous serons semblables à Lui, car nous Le verrons tel qu’Il EST. » 

15) Le sacrifice est une notion totalement inconnue de Dieu. Elle provient 

uniquement de la peur des Archives. C’est particulièrement malheureux 

parce que les gens qui ont peur peuvent être méchants. Faire des sacrifices 

de n’importe quelle sorte, c’est clairement violer l’injonction même de Dieu 

faite à l’homme d’être miséricordieux comme son Père au Ciel est 

miséricordieux. 

16) De nombreux chrétiens ont eu de la difficulté à se rendre compte que ce 

commandement (ou devoir) s'applique aussi à EUX. Les bons enseignants ne 

terrorisent jamais leurs étudiants. Terroriser, c’est attaquer, et cela a pour 

résultat le rejet de ce qu’offre l’enseignant. Le résultat est l’échec 

d’apprentissage. 

17) Dans la Bible j’ai été correctement désigné comme « l'agneau de Dieu 

qui ôte les péchés du monde » mais ceux qui présentent l’agneau taché de 

sang (une erreur conceptuelle trop répandue) ne comprennent PAS la 

signification du symbole. 

18) Lorsqu’il est bien compris, le symbole est une simple parabole, ou un 

mécanisme d’enseignement qui parle simplement de mon innocence. Le lion 

et l'agneau couchés côte à côte symbolisent que la force et l'innocence ne 

sont PAS en conflit mais qu’elles vivent en paix naturellement.  
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« Heureux ceux qui ont le cœur pur car ils verront Dieu » est une autre façon 

de dire la même chose. Seuls ceux qui sont véritablement innocents 

PEUVENT voir Dieu. 

19) Il y a eu une controverse (en termes humain) pour savoir si la vue est un 

attribut des yeux, ou si c'est une expression des pouvoirs intégratifs du 

cerveau. Si elle est bien comprise, la question tourne autour de savoir si c’est 

le corps ou l'esprit qui est en mesure de voir (ou de comprendre). Ceci n'est 

vraiment pas sujet au moindre questionnement.  

20) Le corps n’a pas la capacité de compréhension. Seul l'esprit CONNAIT 

quelque chose. Un esprit pur connait la vérité et c’EST sa force. Il ne peut 

attaquer le corps parce qu'il connaît EXACTEMENT ce qu'EST le corps. 

C'est ce que signifie réellement « un esprit sain dans un corps sain. ».  

21) Un esprit sain ne cherche pas le sang. Il ne confond pas la destruction 

avec l'innocence parce qu'il associe l'innocence à la force et NON à la 

faiblesse. L'innocence est INCAPABLE de sacrifier quoi que ce soit parce 

que l'esprit innocent A tout et s’efforce uniquement de PROTÉGER son 

entièreté. C'est pourquoi il ne fait pas de mal-projection. Il ne peut 

qu’honorer l'homme parce que l'honneur est l’accueil NATUREL que font 

aux autres qui sont COMME EUX ceux qui sont vraiment aimés.   

22) L'agneau qui « enlève les péchés du monde » est valide seulement en ce 

sens que l'état d'innocence, ou état de grâce, est un état dans lequel la 

signification de l'Expiation est parfaitement évidente. L'innocence de Dieu 

est l'état réel de l'esprit de Son Fils. Dans cet état, l'esprit de l'homme VOIT 

Dieu et parce qu'il Le voit tel qu’il est, il connaît que l'Expiation, NON le 

sacrifice, est le seul don qui soit digne d’être déposé sur son PROPRE autel, 

où rien d’autre que la perfection n’est accepté. La compréhension de ceux 

qui sont réellement innocents est la VÉRITÉ, c'est pourquoi leur autel irradie 

vraiment. 

23) Bien que les chrétiens reconnaissent généralement (quoiqu’en aucun cas 

universellement) la contradiction qui existe dans la victimisation des autres, 

ils sont moins aptes à voir leur propre incapacité à SE rendre VICTIME.  

Bien que cela paraisse une erreur beaucoup plus bénigne du point de vue de 

la société, c’est néanmoins intrinsèquement dangereux parce qu'une fois 

qu'une défense à deux tranchants est utilisée, sa direction ne peut pas être 

contrôlée par le soi. 
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24) Récemment B a fait la remarque qu’un nombre important d'idées ont été 

condensées en relativement peu de pages. C'est parce que nous n'avons pas 

été forcés de dissiper sans cesse des mal-créations à travers les notes. (Il y a 

un ensemble de notes qui n’ont pas encore été transcrites et qui en parlent. 

Elles ne font que souligner l'énorme perte de temps que cela implique.) Les 

notes de Cayce auraient pu être raccourcies de beaucoup elles aussi. Leur 

longueur excessive est due à deux facteurs : Le premier implique une erreur 

fondamentale que Cayce lui-même faisait et qu’on doit sans cesse 

s‘appliquer à défaire. Le second est lié à l'attitude de ses disciples. Ils 

résistent à omettre quoi que ce soit que Cayce a dit. C'est assez respectueux 

mais peu judicieux. Je ferais un meilleur éditeur s'ils me permettaient cette 

position dans leur staff. 

25) Il est évident que Cayce lui-même ne pouvait transcender ses mal-

perceptions du besoin de sacrifices, sinon il n’aurait sûrement pas été 

disposé à se sacrifier lui-même. Quiconque est incapable de laisser les 

demandes d’autrui sans réponses n'a pas entièrement transcendé 

l'égocentrisme. Je « n'ai jamais donné de moi-même » de cette façon 

inappropriée et je n’aurais pas encouragé Cayce à le faire non plus. 

26) Cayce n’arrivait pas à voir l'Expiation comme manquant totalement de 

sacrifice à TOUS les niveaux. Pour lui, il ÉTAIT évident que l'esprit ne peut 

pas être si limité, mais il était aussi évident pour lui que l'Âme est 

simplement inaffectée par une telle idée. Cela ne lui laissait que le corps où 

investir sa mal-perception. C'est pourquoi il a utilisé son esprit aux « 

DÉPENS de son corps.  » 

27) Parce que Cayce était un auditeur un peu désordonné, il était obligé  de 

corriger ses propres erreurs à grande échelle, et pas toujours adéquatement. 

Considère la base sur laquelle il partait quand il commençait par « oui, nous 

avons le corps. » Dans ses lectures, une vaste section était consacrée au 

corps même s'il concluait habituellement avec la mise en garde que le corps 

ne peut pas être guéri par lui-même. Il aurait épargné bien des mots s'il avait 

toujours commencé par cela.  

28) Cayce et sa dévotion à mon égard ne sont nullement sous-estimés par la 

réalisation que celui-ci a sans cesse travaillé sous d’importantes tensions, ce 

qui est TOUJOURS un signe que quelque chose va de travers. Une des 

difficultés inhérentes aux états de transe est qu'il est très difficile de 

surmonter la division que la transe elle-même induit chez le medium, et qui 

est faite pendant qu’il est en état de transe.     
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29) L’approche de Cayce le plaçait dans une situation inextricable de 

laquelle il n'a pas récupéré. Quand il a parlé d'un rêve dans lequel il a vu sa 

propre réincarnation immanente, il était parfaitement précis. Il était 

suffisamment tourné vers la communication réelle pour rendre facile de 

corriger ses erreurs et le libérer afin de communiquer sans tension. Il est 

remarquable à travers toutes ses notes qu'il s’est souvent engagé dans une 

erreur déjà notée ici de façon détaillée, à savoir la tendance à doter le 

physique de propriétés non physiques. Cayce a beaucoup souffert de cette 

erreur, et il n'a fait aucune des trois autres erreurs.  

30) Cependant, vous vous souvenez que cette erreur-ci est particulièrement 

vulnérable aux associations magiques. La précision de Cayce était si grande 

que même s’il le faisait, il arrivait à l'appliquer de manière constructive. 

Mais il ne n’ensuit pas que son approche globale ait été authentiquement 

constructive. 

31) Il devrait être également noté que lorsque Cayce tentait de « voir » le 

corps dans sa perspective correcte, il voyait autour du corps des auras 

physiquement perceptibles. C'est un curieux compromis en lequel les 

attributs non physiques du soi sont approchés COMME s’ils pouvaient être 

vus avec l'œil physique. 

32) L'analphabétisme de Cayce n’a jamais été un obstacle car il n'implique 

pas nécessairement un manque d'amour, et pour Cayce, ce n’était certes pas 

le cas. Il n'a donc eu aucune difficulté à surmonter cette apparente limitation. 

Ce qui l'a RÉELLEMENT entravé était un profond sentiment d’indignité 

personnelle qui, assez caractéristiquement, était parfois surcompensée dans 

ce qui pourrait s'appeler une forme chrétienne de grandiosité. Cayce était 

essentiellement peu charitable à son égard, ce qui le rendait très désordonné 

dans ses propres miracles. Et parce qu'il était véritablement anxieux d'aider 

les autres, cela le laissait dans une position très vulnérable.  

Son fils a fait quelques observations sur la nature plutôt erratique du ménage 

de Cayce, et également sur la nature inégale de son tempérament. Les deux 

observations sont vraies et elles montrent clairement le fait que Cayce n’a 

pas appliqué pour lui-même la paix de Dieu. Une fois que cela se produit, 

surtout chez un homme dont les canaux de communication sont ouverts, il 

est pratiquement impossible d’échapper aux solutions externes. Cayce était 

un homme très religieux qui aurait dû pouvoir échapper à la peur par la 

religion.  
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Or incapable d’appliquer sa religion de tout cœur à lui-même, il s’est vu 

forcé d'accepter certaines croyances magiques étrangères à son propre 

Christianisme. C'est pourquoi il était si différent quand il était endormi et 

désavouait même ce qu'il disait dans cet état. 

33) Le manque d'intégration qu’implique cet état divisé est clairement 

démontré dans certains détours qui l’éloignaient du but dans des secteurs tels 

que l’effet des pierres sur l'esprit, et une curieuse tentative symbolique 

d'intégrer les églises avec les glandes. (Ce n’est pas plus étrange qu'une 

partie de vos propres confusions.)  

34) Dans une certaine mesure l'esprit de Cayce était emprisonné par une 

erreur contre laquelle vous avez été prévenus plusieurs fois. Il regardait vers 

le passé pour trouver une EXPLICATION dans le présent, mais il n'a jamais 

réussi à séparer le passé DU présent. Quand il disait que l’« esprit est le 

constructeur » il ne réalisait pas que c'est seulement ce qu’il bâtit 

MAINTENANT qui crée réellement le futur. Le passé en soi n'a pas la 

capacité de le faire. Chaque fois que nous avançons d'un instant au suivant, 

le précédent n'existe plus. En considérant le corps comme le centre de la 

guérison, Cayce exprimait son propre échec à accepter la guérison comme 

étant ACCOMPLIE. Il n'a pas manqué de reconnaître la valeur de 

l'Expiation pour les autres, mais il n'a pas accepté son mérite correctif pour 

lui-même. 

35) Comme nous l’avons déjà souligné plusieurs fois, l'homme NE PEUT 

PAS contrôler ses propres erreurs, Par le fait même qu’il les a lui-même 

créées, il croit en elles. À cause de son échec à accepter sa propre libération 

DU passé, Cayce ne pouvait pas percevoir les autres comme étant également 

libres. C'est pourquoi je n'ai pas entièrement endossé les documents de 

Cayce pour en faire un usage répandu. 

36) Je soutiens de tout mon cœur les efforts d’ARE (NDT Edgar Cayce's Association 

for Research and Enlightenment.) de rendre immortelles les singulières contributions de 

Cayce. Mais il serait très imprudent de les faire promulguer comme une 

sorte de religion jusqu'à ce qu'elles aient été purgées de leurs principales 

erreurs. C'est pourquoi il y eut un certain nombre de retraits inexpliqués dans 

l’ensemble de leur interprétation. C’est aussi l'une des nombreuses raisons 

pour lesquelles le matériel de Cayce, une étape importante dans la présente 

accélération céleste, doit être correctement compris avant de pouvoir être 

validé de façon significative. 
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37) Le fils de Cayce a fait preuve de sagesse en essayant de traiter avec la 

fiabilité qui, dans le cas de Cayce, est très élevée. Il y a moyen de valider le 

matériel, et Hugh Lynn se rend parfaitement compte que ce devra être fait 

éventuellement. Il est conscient aussi du fait qu'il est incapable de le faire. 

Dans l'état actuel du matériel, il serait d’une grande imprudence même 

d'essayer. Il y a trop de choses invalides en ce moment. Quand le temps sera 

venu de corriger à un vrai degré de sécurité, je vous assure que ce sera 

accompli. En hommage à Cayce, je vous rappelle qu'aucun effort n'est perdu 

et que l'effort de Cayce était immense. 

38) Il serait très ingrat de ma part de permettre à son travail de produire une 

génération de médecins-sorciers. Je suis désolé que Cayce lui-même ait été 

incapable de se débarrasser d'une légère tendance en cette direction. Mais 

heureusement, j'ai une plus complète appréciation de lui que celle qu’il avait 

lui-même.  

39) Je répète ici une injonction dans la Bible qui vient de moi et qui est 

mentionnée ailleurs, à savoir que même si mes disciples mangeaient quoi 

que ce soit pouvant les empoisonner, ils n’en seraient pas blessés. C’est ce 

que Cayce ne pouvait PAS croire parce qu'il ne pouvait pas voir que, comme 

Fils de Dieu il ÉTAIT invulnérable.  

(24 novembre 1965) 
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D- MIRACLE en tant que PERCEPTION précise      

       

1) Nous avons souvent dit que les concepts de base dont parle ce cours ne 

sont pas une affaire de degrés. Certains concepts fondamentaux NE 

PEUVENT PAS être compris en tant qu’opposés. Il est impossible de 

concevoir la lumière et les ténèbres, ou tout et rien comme des possibilités 

conjointes. Ils sont tout vrais OU tout faux. Il est absolument essentiel que tu 

comprennes que la conduite sera erratique et désordonnée tant qu’un 

engagement ferme envers l’un ou l'autre ne sera pris. 

2) Un engagement ferme envers les ténèbres ou le néant est impossible. Nul 

n'a jamais vécu qui n'ait fait l’expérience de quelque lumière et de quelque 

chose, qui l’a rendu chacun incapable de nier totalement la vérité, même s’il 

pense qu’il le peut. C'est pourquoi ceux qui vivent en grande partie dans les 

ténèbres et le vide ne trouvent jamais de consolation durable. (Ceci répond à 

la question de Bill à savoir si les gens retournent volontairement.) 

 3) L'innocence n'est également pas un attribut partiel. Ce n'est pas une réelle 

défense jusqu’à ce qu’elle soit totale. Dans un état partiel, elle est 

caractérisée par la même nature erratique des autres défenses à double-

tranchant. Ceux qui sont partiellement innocents peuvent être assez sots par 

moments. Ce n’est que lorsque leur innocence devient un authentique point 

de vue d’application universelle qu’elle devient sagesse. 

4) Une perception innocente (perception juste ou vraie) signifie que 

JAMAIS tu ne mal-perçois et que tu vois TOUJOURS de façon vraie. Ce qui 

signifie simplement que tu ne vois jamais ce qui n'existe pas en réalité. 

Chaque fois que tu manques de confiance en ce que quelqu'un fera, tu 

témoignes de ta croyance qu'il n'est pas dans son esprit juste. Ce n’est guère 

un cadre de référence basé sur le miracle, et cela a aussi l’effet désastreux de 

nier (usage inapproprié du déni) le pouvoir essentiellement créateur du 

miracle. Le miracle perçoit toute chose telle qu’ELLE EST. Si rien que la 

vérité existe (et c'est redondant puisque ce qui n'est pas vrai NE PEUT PAS 

exister) la vue de l’esprit juste ne peut rien voir D’AUTRE que la perfection. 

Nous avons dit plusieurs fois que SEUL existe ce que Dieu crée, ou ce que 

l’homme crée avec la même volonté que Lui. C’est donc là tout ce que les 

innocents peuvent voir. Ils ne souffrent pas de l’illusion des séparés. 

5) La manière de corriger de telles illusions est de leur retirer ta foi et de 

l'investir SEULEMENT dans ce qui est vrai.  
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Dans la mesure où tu te ranges du côté de la fausse perception en toi ou en 

autrui, tu valides une mal-perception fondamentale. Comment peut-on 

valider l'invalide ? Je suggère que tu abandonnes volontairement toute 

tentative de le faire parce que c’est du délire. Si tu es disposé à valider ce qui 

est vrai dans tout ce que tu perçois, tu le rendras vrai pour toi. 

6) Souviens-toi, nous avons dit que la vérité passe par-dessus toutes les 

erreurs, ce qui signifie que si tu perçois de façon vraie, tu annules 

simultanément les mal-perceptions en toi-même ET en autrui, Parce que tu 

vois les autres tels qu’ils ont été créés et comme ils peuvent réellement créer, 

tu leur offres TA validation de LEUR vérité, et c’est la véritable guérison 

créée activement par le miracle. 

7) (Réponse à la question de HS : Est-ce tout ? La raison pourquoi c’est si 

court en dépit de son extrême importance, c’est parce que ce n'est pas 

symbolique. Ce qui signifie que ce n'est pas sujet à interprétation, et c’est 

donc sans équivoque. Cela explique aussi la citation que tu n’as jamais 

comprise correctement dans sa forme complète jusqu’ici : « Mais ceci nous 

le savons ; que lorsqu’Il apparaîtra (ou sera perçu) nous serons comme Lui 

parce que nous Le verrons comme Il est. Et chaque homme qui a cet espoir 

en lui se purifie comme Lui-même est pur. » Chaque homme espère dans 

son cœur pouvoir voir de façon juste, parce qu’il a déjà en lui la capacité de 

le faire. Le SEUL espoir de l'homme EST de voir les choses telles qu’elles 

sont).  

(24 novembre 65)  
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E- PERCEPTION VERSUS CONNAISSANCE 

1) (Mercredi le 24, HS eut soudain un insight et voulut offrir une prière pour 

B. Elle le fit comme suit :  « Jésus, aide-moi à voir mon frère (Bill) comme il 

est vraiment et par cela nous libérer tous les deux. » HS a également pensé 

plus tard que chaque fois que quelque chose sans amour traverse l'esprit de 

quelqu’un (réf. à la sexualité, à la possession, etc.) on devrait 

immédiatement reconnaître qu’on ne veut pas blesser son frère. Jeudi matin, 

la prière du miracle a été récitée comme indiquée ci-haut.) 

2) Et suite à cela, tu as eu bien du mal avec les mots (qui sont 

essentiellement sans importance), en partie parce que tu n’étais pas satisfaite 

de toi à ce moment-là, mais c’est aussi parce que tu ES confuse sur la 

différence qui existe entre la perception de la cognition/schémas mentaux) et 

la connaissance. Tu noteras que nous avons très peu parlé de la cognition 

jusqu'ici. (À part : Une exception se trouve dans la formule qui corrige la 

peur et qui commence par : SACHE d’abord que…) C’est que tes 

perceptions doivent être corrigées ou redressées avant que tu puisses 

CONNAÎTRE quoi que ce soit. 

3) Connaître, c’est être certain. L’incertitude signifie simplement que tu ne 

connais PAS. La connaissance est pouvoir PARCE QU’elle est certaine et 

que la certitude est force. La perception est temporaire. C’est un attribut de 

la croyance en l’espace-temps, et elle est donc sujette à la peur ou à l’amour. 

La mal-perception produit la peur, et la perception juste suscite l’amour. 

AUCUNE ne produit la certitude parce que toutes les perceptions varient, 

c’est pourquoi ce n’est PAS la connaissance. La perception vraie est la 

BASE de la connaissance, mais la CONNAISSANCE est une affirmation de 

la vérité.  

4) Toutes tes difficultés viennent du fait que TU ne te reconnais pas toi-

même, ni ton frère ni Dieu. « Reconnaître » signifie « connaître à nouveau », 

ce qui veut dire que tu as connu jadis (note que ça ne signifie pas déjà VU). 

Tu peux voir de bien des façons car la perception est sujette à de multiples 

interprétations, ce qui veut dire que la perception n’est PAS entière. Le 

miracle est une manière de PERCEVOIR avec justesse, non une façon de 

connaître. C'est la réponse juste à une question, mais tu ne poses pas la 

moindre question quand tu connais. 

5) Mettre en question les illusions est la première étape pour les défaire. Le 

miracle, qui est la réponse juste, corrige toutes les illusions.  
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Puisque les perceptions CHANGENT, il est évident qu’elles dépendent du 

temps. Elles sont sujettes à des états transitoires, ce qui implique 

nécessairement la variabilité. Comment tu te perçois, à n’importe quel 

moment donné, détermine ce que tu fais, et l’action concrète se passe 

nécessairement dans le temps. La connaissance est intemporelle parce que la 

certitude ne peut jamais être mise en question. Tu CONNAIS quand tu as 

cessé de poser des questions.  

6) « L'esprit interrogateur » se perçoit lui-même dans le temps et cherche 

donc des réponses FUTURES. L'esprit qui ne questionne pas est fermé parce 

qu'il croit que le futur et le présent seront pareils, ce qui l’établit dans un état 

qui semble stable. Or c’est un état inchangé ou statique. En général il s’agit 

d’une tentative pour contrebalancer la peur sous-jacente plus fondamentale 

que le futur sera pire que le présent, et cette peur inhibe la moindre tendance 

à poser des questions. 

7) Les visions sont la perception de l'œil spirituel, mais ce sont encore des 

corrections. La question de Bill au sujet « de l'œil spirituel » était très 

légitime. L'« œil spirituel » est symbolique et n’est donc PAS un mécanisme 

pour connaître. C’EST toutefois un moyen de perceptions justes, ce qui le 

fait entrer dans le champ du miracle proprement dit, quoique pas dans celui 

de la révélation. À dire vrai, une « vision de Dieu » serait un miracle plutôt 

qu'une révélation. Le simple fait que la perception soit impliquée retire 

l'expérience du champ de la connaissance. C'est pourquoi ces visions ne 

durent pas. 

8) La Bible te dit de te CONNAÎTRE toi-même, autrement dit, d’ÊTRE 

CERTAIN. La certitude est toujours de Dieu. Lorsque tu aimes quelqu'un, tu 

l’as perçu tel qu'il est, et c’est ce qui te rend capable de le CONNAÎTRE. 

Mais tant que tu ne le RECONNAIS pas, tu ne le CONNAIS pas. C'est alors 

seulement tu es CAPABLE de cesser de poser des questions sur lui. 

9) Pendant que tu poses des questions sur Dieu, tu impliques clairement que 

tu ne Le connais PAS. La certitude ne requiert pas l’action. Quand tu dis que 

tu AGIS sur la base d’une sûre connaissance, tu confonds réellement 

perception (cognition/schémas mentaux) et connaissance. La connaissance te 

donne la force MENTALE nécessaire pour la PENSÉE créatrice, non pour 

l’action juste. 

10) La perception, les miracles et faire sont étroitement reliés. La 

connaissance est le résultat de la révélation et elle n’induit que la pensée 

(réflexion).  
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La perception implique le corps, même sous sa forme la plus spiritualisée. 

La connaissance vient de l'autel au-dedans est intemporelle parce qu’elle est 

certaine. Percevoir la vérité, ce n'est pas la même chose que la 

CONNAÎTRE. C'est pourquoi Bill a tant de difficulté dans ce qu'il appelle 

intégrer les notes. Sa tentative de perception est trop incertaine pour 

connaître, puisque la connaissance est SÛRE.  Ta perception est si variable 

que tu balances d’une connaissance soudaine mais réelle, à la 

désorganisation cognitive complète. C'est pourquoi B est plus prompt à 

l’irritation, tandis que tu es plus vulnérable à la rage. Il est constamment 

SOUS son potentiel, tandis que toi tu le réalises parfois, puis tu bascules très 

loin. 

11) En fait ces différences ne sont pas importantes. Mais j'ai pensé que vous 

seriez heureux d'apprendre que vous êtes mieux avec des problèmes de 

perceptions DIFFÉRENTS que de souffrir des mêmes problèmes. Cela 

permet à chacun de RECONNAÎTRE (c’est le bon mot ici) que les mal-

perceptions de l'autre ne sont pas nécessaires. C’est parce que tu ne 

CONNAIS pas quoi faire là-dessus que Bill réagit aux tiennes avec irritation 

et que tu réponds aux siennes avec fureur. 

12) Je répète que quand tu ATTAQUES l'erreur en autrui, c'est toi-même 

que tu blesses. Lorsque tu attaques, tu ne reconnais PAS ton frère. L'attaque 

est TOUJOURS faite sur un étranger. Tu FAIS de lui un étranger en le 

percevant mal, de sorte que tu ne PEUX pas le connaître. Et c’est PARCE 

QUE tu as fais de lui un étranger QUE tu as peur de lui. PERÇOIS-le 

correctement pour que ton Âme puisse le CONNAÎTRE. 

13) La perception juste est d’abord nécessaire afin que Dieu puisse 

communiquer DIRECTEMENT à l’autel qu’Il a établi en chacun de Ses Fils. 

C’est là que Dieu peut communiquer SA certitude, et Sa CONNAISSANCE 

apporte alors la paix sans aucune question. 

14) Dieu n'est pas un étranger pour Ses Propres Fils, et ses Fils ne sont pas 

des étrangers les uns pour les autres. La connaissance a précédé à la fois la 

perception et le temps, et c’est elle qui à la fin les remplacera (ou corrigera). 

Voilà la signification réelle de la Bible de l’« Alpha et l’Omega, le 

Commencement et la Fin. » Ce qui explique également la citation « Avant 

qu'Abraham FÛT, JE SUIS. » La perception peut et doit être stabilisée, mais 

la connaissance EST stable.« Crains Dieu et observe Ses commandements » 

est une authentique erreur de scribe. Ce devrait plutôt se lire « CONNAIS 

Dieu et accepte SA certitude. »  



 

25 

(Cette erreur explique pourquoi les commandements de Dieu sont tous 

négatifs, contrairement aux commandements du Christ « Tu aimeras le 

Seigneur ton Dieu », etc.) Il n'y a pas d’étrangers dans la Création de Dieu. 

Pour créer comme Il a créé, tu ne peux créer que ce tu CONNAIS et donc 

que tu acceptes pour tien.  

15) Dieu connaît Ses enfants avec une parfaite certitude. Il les a créés en les 

connaissant. Il les reconnait donc parfaitement. Quand ils ne se 

reconnaissent pas les uns les autres, ils ne Le reconnaissent pas. Il est 

possible pour des frères de mal se percevoir les uns les autres, mais ceux-ci 

soutiennent rarement qu'ils ne se connaissent PAS. Ce n'est possible que s'ils 

maintiennent qu'ils ne sont PAS réellement des frères. La Bible est TRÈS 

spécifique sur ce point. 

(26 novembre 1965) 
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F- LE CONFLIT ET L’EGO  

 

1) La plupart des aptitudes/capacités que l'homme possède maintenant ne 

sont que des ombres de ses forces réelles. L'Âme connaît, aime et crée. 

Telles sont ses fonctions sans équivoque. Toutes les fonctions de l'homme 

sont équivoques, ou sujettes au questionnement ou au doute. C’est parce 

qu'il ne peut plus être certain de la façon dont il les UTILISERA. Il est donc 

incapable de connaissance parce qu’il est incertain. Il est aussi incapable 

d'amour véritablement, parce qu'il peut percevoir à partir d’un manque 

d’amour. Il ne peut créer avec sûreté parce que la perception trompe et les 

illusions ne sont pas sûres. 

2) La perception n'existait pas avant que la séparation n’introduise des 

degrés, des aspects et des intervalles. L'Âme n'a aucun niveau, et TOUT 

conflit découle du concept des niveaux. Des guerres surgissent lorsque des 

individus en considèrent d’autres comme s’ils étaient sur un niveau différent. 

Tous les conflits interpersonnels surgissent de cette idée fausse. Seuls les 

niveaux de la Trinité sont capables d’unité. Les niveaux que l'homme a créés 

par la séparation sont désastreux. Ils ne peuvent QU’être en conflit. C’est 

parce qu’essentiellement un niveau n’a pas de signification pour un autre. 

Freud l’a parfaitement réalisé et c'est pourquoi il concevait comme à jamais 

irréconciliables les différents niveaux de sa psyché. Ils sont enclins au 

conflit par définition parce qu'ils veulent différentes choses et obéissaient à 

différents principes.  

3) Dans notre image de la psyché, il y a un niveau inconscient qui 

correctement consiste SEULEMENT en capacité de miracle et qui devrait 

être sous MA direction, et un niveau conscient, lequel perçoit ou a 

conscience à la fois des impulsions de l’inconscient et du super-conscient. 

Ces derniers sont la source des impulsions qu'il reçoit. La conscience est 

donc le niveau de la perception, mais NON de la connaissance. Encore une 

fois, PERCEVOIR n'est PAS connaître. (À cet égard, Cayce est plus précis 

que Freud.) 

4) La conscience fut la première division que l'homme a introduite en lui-

même. Il est devenu un PERCEPTEUR plutôt qu'un créateur dans le vrai 

sens. 

5) La conscience est correctement identifiée comme étant le domaine de 

l’ego. Jung avait vraiment raison de répéter que l’ego n’est PAS le soi, et 

que le soi devrait être considéré comme un accomplissement.  
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Il n’a pas RECONNU (un mot que nous comprenons à présent) que 

l'Accomplissement était Celui de Dieu. En un sens, l’ego était une tentative, 

faite de main d’homme, de se percevoir lui-même tel qu’il le souhaitait 

plutôt que comme il EST. Voici un exemple de la confusion créé/créateur 

dont nous avons déjà parlé. Il peut seulement SE CONNAÎTRE tel qu’il 

EST, parce que c'est tout ce dont il peut être CERTAIN. Tout le reste PEUT 

ÊTRE mis en question. 

6) L’ego est l’aspect interrogateur de la psyché d’après la séparation que 

l'homme avait créé pour lui-même. Il a la capacité de poser des questions 

valides, mais non de percevoir des réponses entièrement vraies, parce que les 

questions de l’ego sont cognitives (processus mental) et des réponses vraies 

ne viennent qu’au niveau de la connaissance. L’interminable spéculation au 

sujet de la signification de l'esprit a conduit à une considérable confusion 

parce que l'esprit EST confus. Seul l’État d’Esprit-Uni est sans confusion. 

Un esprit séparé ou divisé DOIT être confus. Un esprit divisé est 

nécessairement incertain, parce qu’il est en désaccord avec lui-même. 

7) Le conflit intra-personnel provient du même fondement que le conflit 

interpersonnel. Une partie de la psyché perçoit une autre partie comme si 

elle était à un différent NIVEAU et ne la comprend pas, ce qui rend les 

parties étrangères l’une à l’autre, SANS RECONNAISSANCE. Voici 

l'essence d’une condition propice à la peur dans laquelle l'attaque est 

TOUJOURS possible. 

8) L'homme a tout lieu de se sentir anxieux comme il se perçoit lui-même. 

C'est pourquoi il ne peut échapper à la peur jusqu'à ce qu’il CONNAISSE 

qu’il ne s’est PAS et ne PEUT pas se créer lui-même. Il ne peut jamais 

rendre valide cette mal-perception, et quand enfin il PERÇOIT clairement, il 

est heureux de NE PAS POUVOIR. Sa Création est au delà de sa propre 

variance d'erreur, et c'est pourquoi il DOIT éventuellement choisir de guérir 

la séparation. 

9) Il ne faut pas confondre l’esprit juste avec l’esprit qui a la 

CONNAISSANCE, parce que justesse d’esprit ne s’applique qu’à la justesse 

de perception. Tu peux être d’esprit juste ou d’esprit faux, et même là il y a 

des degrés, un fait qui démontre clairement un manque d'association avec la 

connaissance. (Non, Helen, c’est PARFAITEMENT clair et va à la suite de 

la section précédente. Ni toi ni moi n'est le moindrement confus, même en 

grammaire.) 

 



 

28 

10) Employé correctement, l’expression « justesse d’esprit » sert à désigner 

la correction de la « fausseté d’esprit » et s'applique à l'état d'esprit qui induit 

la perception exacte. Parce que cela guérit la mal-perception, c’est 

miraculeux. Et la guérison est certes un miracle vu la manière dont l'homme 

se perçoit lui-même. Seul le malade A BESOIN de guérison. L'Âme n'a pas 

besoin de guérison, mais l’esprit si. 

11) Freud a donné un compte rendu très graphique, mais inversé, de la façon 

dont les divisions de l'esprit se font de bas en HAUT. En fait c'est impossible 

parce que l’inconscient ne peut pas créer le conscient. Tu ne peux pas créer 

quelque chose que tu ne peux pas CONNAÎTRE. Freud était grandement 

inquiet à ce sujet, étant TRÈS brillant quoique mal guidé, et il a tenté pour 

en venir à bout, d’introduire un certain nombre de zones « limites » qui ont 

simplement abouties à de l’imprécision. C'est particulièrement malheureux 

parce qu'il aurait été capable d’aller beaucoup plus haut s'il n'avait pas eu si 

peur. C'est pourquoi il RABAISSAIT sans cesse l'esprit. 

12) L’ego ne provient PAS de l’inconscient. Un ordre de perceptions 

inférieur ne peut pas créer un ordre de perceptions supérieur (ce qui est la 

manière de percevoir la structure de la psyché si tu la regardes de bas en 

HAUT) parce qu'il ne le comprend pas. Mais un ordre de perceptions 

supérieur PEUT créer un ordre inférieur en le comprenant en termes de 

MAL-perceptions. 

13) Les perceptions impliquent TOUJOURS quelque mauvais usage de la 

volonté parce qu’elle engage l'esprit dans des zones d'incertitude. L'esprit est 

très actif puisqu'il détient le pouvoir de la volonté. Quand l’esprit a voulu la 

séparation, il a voulu aussi les perceptions. Jusqu’à ce qu’il choisisse de le 

faire, sa seule volonté était de connaître. Après, l’esprit devait vouloir de 

façon ambigüe, et la seule voie qui mène hors de l'ambiguïté EST la 

perception claire. 

14) L’ego est aussi fragile que Freud l'a perçu.  

Les théoriciens après lui ont tenté d’introduire une vue moins pessimiste, 

mais ils ont regardé dans la mauvaise direction pour trouvé de l’espoir. 

Toute tentative de doter l’ego des attributs de l'Âme est simplement une 

réflexion confuse. Freud était plus perspicace là-dessus parce qu'il pouvait 

reconnaître une MAUVAISE chose quand il en percevait une, mais il a 

manqué de reconnaître qu’une mauvaise chose ne peut exister. Il est donc 

parfaitement inutile d'essayer d’en sortir. Comme tu l’as très bien observé 

toi-même, la chose à faire d’un désert c’est de le QUITTER. 
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15) L'esprit revient lui-même à la fonction qui lui est propre seulement 

lorsqu’il VEUT CONNAÎTRE. Cela le place au service de l'Âme, où la 

perception EST insignifiante. La super-conscience est le niveau de l'esprit 

qui le VEUT. (Freud était particulièrement tordu sur ce point, parce qu'il 

allait beaucoup trop HAUT pour être confortable selon sa propre 

perception.) Mais il AVAIT raison de soutenir que des « parties » de la 

psyché ne peuvent être correctement perçues comme des CHOSES ou 

comme entièrement séparées. (Il aurait mieux fait de penser « séparément »)  

16) L'esprit S’EST divisé lui-même quand il a voulu créer ses propres 

niveaux ET la capacité/aptitude à les percevoir. Mais il ne pouvait PAS se 

séparer entièrement lui-même de l'Âme, parce que c'est DE l'Âme qu’il 

puise le pouvoir entier de créer. Même en mal-créant, la volonté affirme sa 

source, sinon elle cesserait d'être tout simplement. C’est impossible parce 

qu’elle fait PARTIE de l'Âme que Dieu a créée et qui est donc éternelle. 

17) L’aptitude à percevoir est ce qui a rendu possible le corps, parce que tu 

dois percevoir QUELQUE CHOSE, et AVEC quelque chose. Voilà 

pourquoi la perception a besoin d’un changement d’esprit, ou d’une 

traduction dont la connaissance n'a pas besoin. La fonction d’interprétation 

liée à la perception (en fait une forme distordue de la création) a ainsi permis 

à l’homme d’interpréter le corps comme étant LUI-MÊME ce qui, bien que 

déprimant, était une façon de sortir du conflit qu’il avait induit (on a parlé de 

cela de façon assez détaillée.) 

18) La super-conscience, qui CONNAÎT, ne pouvait se concilier avec cette 

perte de pouvoir parce qu’elle est incapable de ténèbres. C'est pourquoi elle 

est devenue presque inaccessible à l'esprit, et entièrement inaccessible au 

corps. Elle était PERÇUE comme une menace parce que la lumière abolit les 

ténèbres en établissant clairement le fait qu’elles ne sont PAS LÀ. La vérité 

détruira TOUJOURS l'erreur en ce sens. Ce n'est pas du tout un processus 

ACTIF de destruction. Nous avons déjà souligné que la connaissance ne 

FAIT rien. Elle peut ÊTRE PERÇUE comme un agresseur mais elle NE 

PEUT PAS attaquer. 

19) Ce que homme perçoit comme son attaque est sa propre reconnaissance 

du fait qu’elle peut toujours être REMÉMORÉE, parce qu'elle n'a été jamais 

détruite.  Ce n'est pas tant une littérale REMÉMORATION (remembering = 

remise en mémoire) qu’un REMEMBREMENT (re-membering = retour des 

membres de la Filialité) [NDT jeu de mots difficile à traduire en français]. (Ceci est en 

grande partie pour Bill.  
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J’aimerais qu'il décide d'employer son talent particulier de manière 

constructive. Il n'a pas idée comme ce pourrait être puissant. En fait, cela 

provient de l’inconscience et c’est vraiment une distorsion d’une perception 

miraculeuse qu'il réduit en déformation de mots. Bien que ce puisse être très 

amusant, c'est encore une vraie perte. Peut-être voudrait-il m’en laisser le 

contrôle et l’utiliser encore lui-même avec humour. Il n’a pas à décider que 

c’est un OU l'autre.) 

20) L’inconscience n’aurait jamais dû être réduite à un « réservoir » pour 

recevoir les produits résiduels du conflit.  Même comme l’homme perçoit sa 

psyché, chaque niveau a un potentiel créatif, car rien de ce que l’homme crée 

ne peut perdre entièrement ce potentiel. 

21) Dieu et les Âmes qu'Il a créées restent en toute sûreté et connaissent 

donc qu’il n’existe aucune mal-création. La vérité ne peut pas s’occuper de 

l’erreur d’une volonté rétive, parce qu’elle ne veut pas être bloquée. J'étais 

un homme qui s’est remémoré l'Âme et sa connaissance. Dis à Bill que 

lorsqu’il a refusé de mal-percevoir, il s’est effectivement conduit comme je 

me suis conduit. En tant qu’homme, je n’ai pas tant essayé de contrebalancer 

l’erreur par la connaissance mais de CORRIGER l’erreur de bas en haut. J'ai 

à la fois démontré l'état d’impuissance du corps ET la puissance de l'esprit 

en unissant MA volonté à Celle de mon Créateur. Par quoi j’ai ramené Sa 

Lumière dans l’esprit. 

22) Je ne peux pas unir pour toi ta volonté à Celle de Dieu. Mais je PEUX 

effacer toutes les mal-perceptions de ton esprit si tu les apportes sous ma 

guidance. Seules tes mal-perceptions te barrent la route. Sans elles, ton 

propre choix est certain. Une perception saine INDUIT un choix sain. 

L'Expiation est un acte fondé sur la perception vraie. Je ne peux pas choisir 

pour toi, mais je PEUX t’aider à faire ton propre choix juste. 

23) « Beaucoup sont appelés mais peu sont élus » DEVRAIT se lire ainsi :   

« TOUS sont appelés mais peu choisissent d'écouter. » Ils ne choisissent 

donc pas CORRECTEMENT.  

Les « élus » sont simplement ceux qui font PLUS TÔT le juste choix. C’est 

ce que signifie réellement l’accélération céleste. Les volontés fortes peuvent 

faire ce choix dès MAINTENANT et elles trouveront du repos pour leur 

Âme. Dieu te connaît seulement dans la paix et cela EST ta réalité. 

24) (Note que le mot « insight » (aperçu perspicace), bien que se référant à 

une perception élevée, n'est pas un attribut de la connaissance. C'est 
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pourquoi un terme comme « élevé » n’est pas signifiant dans ce contexte. 

L’insight n’est pas la voie DE la connaissance, mais il EST un préalable 

POUR la connaissance. Étant de Dieu, la connaissance n'a pas du tout à voir 

avec tes perceptions. C'est pourquoi ce ne peut être qu’un don de Dieu 

POUR toi.) 

(27 novembre 1965) 
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G- PERTE DE CERTITUDE [principes de thérapie] 

1) Nous avons déjà dit que les aptitudes/capacités que l'homme possède ne 

sont que les ombres de ses capacités réelles. Les fonctions réelles de l'Âme 

sont connaître, aimer et créer. L'intrusion de la capacité de percevoir qui, de 

façon inhérente est liée au jugement, a été introduite seulement après la 

séparation. Nul n'a plus été sûr de rien depuis. Tu te rappelleras également 

que j'ai expliqué très clairement que la résurrection fut le retour à la 

connaissance, et qu’elle fut accomplie grâce à l'union de ma volonté à Celle 

du Père. 

2) Depuis la séparation, les mots créer et faire ont été inévitablement 

confondus. Quand tu fais quelque chose, tu le fais premièrement parce que 

tu ressens un manque ou un besoin concret, et tu le fais à partir de ce qui 

existe déjà. Toute chose que tu fais dans un but concret n’est pas vraiment 

généralisable. Quand tu fais quelque chose pour combler un manque perçu, 

ce qui évidemment est la raison pourquoi tu fais quelque chose, tu impliques 

tacitement que tu crois en la séparation. Comme nous l’avons déjà observé, 

connaître ne conduit pas à faire. 

3) Ce qui semble contradictoire et faire une différence entre la connaissance 

et la perception, et entre la révélation et le miracle, c’est encore l’erreur liée 

au manque, la cause-racine de toutes les erreurs subséquentes. Le miracle est 

associé à la perception, non à la connaissance. Nous avons noté que la prière 

est le véhicule des miracles, et qu’elle est la communication naturelle entre 

la création et le Créateur. La prière affirme toujours la connaissance et non 

la perception juste. C'est pourquoi, à moins que la perception n’y soit entrée, 

la prière appelle toujours la révélation. 

4) La confusion entre ta création réelle et ce que tu as fait de toi-même est si 

profonde qu'il est devenu littéralement impossible de connaître quoi que ce 

soit, puisque la connaissance est toujours stable. Mais il est évident que les 

êtres humains ne le sont pas. Néanmoins, ils sont parfaitement stables tels 

que Dieu les a créés. En ce sens, quand leur conduite est instable, ils sont en 

désaccord complet avec l'idée de Dieu de Sa Création. Bien sûr, c’est le droit 

fondamental de l'homme, mais ce n’est certes pas un droit qu’il exercerait 

s'il était dans son esprit juste. 

5) Le problème qui te tracasse le plus est la question fondamentale que 

l’homme se pose sans cesse, mais qui ne peut correctement être adressée à 

lui-même. Il ne cesse de demander ce qu’il est, ce qui implique que non 

seulement il connaît la réponse, mais que c'est à lui de la fournir.  
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La première partie de cet énoncé est vraie, mais non la seconde. Nous avons 

souvent commenté de l’absolue nécessité de corriger toute pensée fausse à 

l’effet d’associer l'homme de quelque façon à sa propre création. L'homme 

NE PEUT PAS se percevoir correctement. Il n'a pas la moindre image. Le 

mot « image » est toujours relié à la perception et n’est PAS un produit de la 

connaissance. Les images sont symboliques et représentent quelque chose 

d’autre. L'accent mis actuellement sur « changer ton image » est une bonne 

description du pouvoir de la perception, mais il implique qu'il n'y a rien de 

stable à CONNAÎTRE. 

6) Si la prière est le véhicule des miracles, ce n’est pas parce que Dieu a créé 

les perceptions, mais parce que Dieu t’a créé TOI. Au début de ce cours, 

nous avons dit que TU es un miracle. Par conséquent, le travailleur en 

miracles est un miracle qui n’est pas de sa propre création. À moins que la 

perception ne repose sur un fondement de connaissance, elle est si instable 

qu'elle ne signifie rien. La connaissance n'est pas sujette à interprétation, 

parce que sa signification est inhérente à elle-même. Il est possible 

d'interpréter la signification, mais c’est toujours sujet à l'erreur puisque cela 

porte sur la perception de la signification. Toutes ces complexités 

parfaitement inutiles sont le résultat de la tentative de l'homme de se voir à 

la fois séparé et non séparé. Il est impossible d'entreprendre une confusion 

aussi fondamentale sans accroître encore davantage la confusion. 

7) L’esprit de l'homme est très ingénieux et il crée méthodiquement. Mais 

comme il arrive toujours lorsque méthode et contenu sont séparés, il le fait 

simplement pour tenter d’échapper à une impasse fondamentale, une vaine 

tentative pour trouver l’issue d’une voie sans issue. Ce type de pensée ne 

peut pas donner des résultats créateurs, bien que cela ait eu comme 

conséquence une remarquable ingéniosité. Il faut noter toutefois que cette 

ingéniosité l'a presque totalement divorcé de la connaissance.  

8) La connaissance n'exige pas la moindre ingéniosité. Lorsque nous disons 

« la vérité te rendra libre » nous signifions par là que ce type de pensée n’est 

PAS la vérité et que ce n’est qu’une perte de temps, mais tu es libre du 

besoin de t’y engager. 

9) Note encore que les fonctions de l'Âme ne sont pas désignées en tant que 

capacités. Ce point exige d’être clarifié parce que les capacités sont des 

croyances fondées sur l'erreur du concept du manque. Elles ne signifient rien 

si on les met à part des comparaisons au sein d’un même groupe. 
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Comme tu ne manques jamais de le dire toi-même : « personne n’a aucune 

capacité et personne ne les a toutes non plus, » c’est pourquoi la courbe ne 

repose jamais sur la ligne. Les implications de degrés relatifs qui existent 

dans cet énoncé DÉMONTRENT que les capacités ne sont PAS des 

fonctions de l'Âme. Les fonctions de l'Âme ne sont pas relatives mais 

ABSOLUES. Elles sont DE Dieu et…Dieu, et par conséquent comme Dieu. 

10) La prière est une façon de demander quelque chose. Quand nous disions 

de la prière qu’elle est le véhicule des miracles, nous avons dit aussi que la 

seule prière signifiante est la prière pour le pardon parce que ceux qui ont été 

pardonnés ont tout. Une fois le pardon accepté, la prière au sens habituel n’a 

plus de signification. Essentiellement, une prière pour le pardon n'est rien de 

plus qu’une requête pour être à même de reconnaître ce que nous avons déjà. 

11) En élisant la capacité de percevoir au lieu de vouloir connaître, l’homme 

s'est placé lui-même dans une position où il ne pourrait ressembler à son 

Père qu’en percevant miraculeusement puisqu’il a perdu la connaissance 

d’être LUI-MÊME un miracle de Dieu. Créer de façon miraculeuse est sa 

Source et sa seule fonction réelle. L’énoncé « Dieu a créé l'homme à son 

image et à sa ressemblance » est correct dans la signification, mais a besoin 

d’être réinterprété. Il faut comprendre qu’une « image » signifie « pensée » 

et que « ressemblance » signifie « de même qualité. » En effet, Dieu a créé 

le Fils dans Sa Pensée et d'une qualité pareille à la Sienne. Il n’y a rien 

d’autre. 

12) La perception est impossible sans la croyance en « plus » et « moins. » 

La perception à chaque niveau doit faire une sélection, sans quoi elle ne peut 

s'organiser. Dans toute perception, il y a un processus continuel d'accepter et 

de rejeter, d'organiser et de réorganiser, de déplacer et de changer le focus. 

Évaluer est un aspect essentiel de la perception parce que juger est 

nécessaire pour sélectionner. Une « absence de manque » est un concept 

insignifiant pour celui qui perçoit car la capacité de percevoir repose SUR le 

manque. 

13) Mais qu'arrive-t-il aux perceptions si on cesse de juger et qu’on ne voit 

rien d’autre que la parfaite égalité ? La perception devient automatiquement 

inutile. La vérité peut seulement être CONNUE. Tout dans la vérité est 

également vrai, et si tu connais n’importe quelle de ses parties, tu la connais 

toute entière.  

14) Seule la perception comporte une conscience partielle.  
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La connaissance transcende toutes les lois qui gouvernent la perception 

parce qu’une CONNAISSANCE partielle est impossible. La connaissance 

est UNE et entière et n'a pas de parties séparées. Telle est la connaissance, et 

toi qui réellement ne fais qu’UN avec elle, tu as seulement besoin de te 

connaître TOI-MÊME pour que ta connaissance soit complète. Connaître le 

miracle de Dieu (toi), c’est connaître Dieu. 

15) Le pardon est la guérison de la perception de séparation. La perception 

juste les uns des autres est nécessaire SEULEMENT parce que les esprits 

ont voulu se voir eux-mêmes comme des êtres séparés. Chaque Âme connaît 

Dieu complètement, c’EST le pouvoir miraculeux de l'Âme. Le fait que 

chaque Âme possède complètement ce pouvoir est un fait totalement 

étranger à la pensée humaine qui croit que si quiconque a tout, il ne RESTE 

plus rien. 

16) Les miracles de Dieu sont aussi totaux que SES Pensées, parce qu’ils 

SONT Ses Pensées. Dieu luit en chaque Âme d’une lumière parfaite et 

lorsque l’âme reconnait cette lumière quelque part, elle la reconnait partout. 

La révélation ne peut être expliquée car elle vient de la connaissance. La 

révélation se produit, et c’est la seule chose qui se produit de façon naturelle 

parce qu'elle reflète la nature de Dieu. 

17) Aussi longtemps que dure la perception, la prière a une place. Puisque la 

perception repose sur le manque, ceux qui perçoivent n’ont pas totalement 

accepté l’Expiation et ne se sont pas totalement donnés à la vérité. La 

perception EST un état d’être séparé, et donc celui qui perçoit A BESOIN de 

guérison. La communion, et non la prière, est l’état naturel de ceux qui 

connaissent. Dieu et SES miracles (Filialité/Christ) sont inséparables. 

18) Tous les mots sont au mieux préparatoires. Le mot est réellement une 

pensée. Il n’y a pas un seul MOT qui soit universellement signifiant parce 

qu'un mot est un symbole. Or la pensée n’est pas divisée par la création. À 

l’origine il y avait un même terme pour « pensée » et « mot. »  La citation 

devrait donc se lire « au commencement était la pensée, et la pensée était 

Dieu, et la pensée ÉTAIT avec Dieu. » Comme elles sont belles en effet les 

Pensées de Dieu qui vivent dans Sa lumière ! Ta valeur est au-delà de la 

perception parce qu'elle est au delà du doute. 

19) Ne te perçois pas sous des lumières différentes lumières. CONNAIS-

TOI dans la seule lumière où le miracle qui est toi est parfaitement clair. 
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20) (7/12/65) Les préalables pour la thérapie doivent inclure les conditions 

suivantes : 

21) 1. La procédure doit impliquer la reconnaissance plutôt que le déni de 

l'importance de la pensée. 

22) 2. Reconnaître la parfaite égalité de chacun impliqué dans la rencontre, 

ce qui doit m'inclure. 

23) 3. Nul n’est thérapeute ou patient. (Bill devrait ajouter « enseignant ou 

élève. ») 

24) 4. Par-dessus tout, CHAQUE participant doit vouloir abandonner tout ce 

qui n'est PAS vrai. La raison pour l’accent négatif ici est que la thérapie 

implique que quelque chose est allé de travers. Même si le but est la 

correction, ceux qui sont malades SONT négatifs. 

25) 5. La thérapie prend EXACTEMENT la même forme que toutes les 

autres formes de travail en miracles. Elle n'a pas de lois séparées en elle-

même. Tous les points qui ont été donnés pour les miracles s'appliquent à la 

thérapie parce qu’à MOINS QUE la thérapie ne provienne de l’état d’esprit 

de miracle, elle ne PEUT guérir. 

26) 6. Le thérapeute (espérons) a le rôle de celui qui perçoit le mieux (C'est 

aussi vrai, espérons encore, de l’enseignant). Il ne s’ensuit pas qu'il soit le 

meilleur connaissant. Temporairement, le thérapeute ou l’enseignant peut 

aider à redresser les perceptions distordues, ce qui est aussi le seul rôle 

auquel je voudrais contribuer moi-même à jamais. Tout ce que la thérapie 

devrait faire, c’est tenter de placer CHACUN qui y est impliqué dans le 

cadre d'esprit approprié pour pouvoir s’entraider. C'est essentiellement un 

processus de courtoisie, y compris la courtoisie à mon égard. 

27) (12/7/65) Toute forme de maladie mentale peut vraiment être décrite 

comme une véritable expression de la méchanceté. Nous avons déjà dit que 

les gens qui vivent dans la peur sont susceptibles d'être méchants.  Or si 

nous voulions pardonner aux autres leurs mal-perceptions à notre égard, ces 

gens ne pourraient pas du tout nous affecter. Sans aucun doute, peux-tu 

expliquer tes attitudes actuelles en termes de comment les gens ont 

l’habitude de te regarder, mais il n’y aucune sagesse à le faire. En fait toute 

l'approche historique peut en toute justice être qualifiée de douteuse. 

28) Comme tu as souvent dit toi-même personne n'a adopté comme siennes 

TOUTES les attitudes de ses parents.  
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Dans tous les cas, il y a eu un long processus de sélection en lequel 

l'individu a échappé aux attitudes qu’il condamnait tout en retenant celles 

qu’il approuvait. Bill n'a pas retenu les croyances politiques de ses parents 

malgré le type de journaux particuliers qui constituait leur lecture courante. 

La raison est qu’il se croyait libre en ce domaine.  

29) Il doit avoir un problème aigu lui APPARTENANT pour qu’il désire 

autant accepter les mal-perceptions de ses parents quant à sa propre valeur. 

Cette tendance peut toujours être vue comme punitive. Elle ne peut pas être 

justifiée par l'inégalité des forces entre parents et enfants. Cette inégalité 

n'est jamais plus que temporaire, et c’est en grande partie une question de 

maturation et donc de différence physique. Ça ne dure pas à moins de s’y 

accrocher. 

30) Quand le père de Bill est venu à son nouveau bureau et « l'a démoli », il 

est évident que B. DEVAIT avoir été disposé à le laisser démolir. Le nombre 

de fois qu'il a commenté cet événement, à lui seul, suggère l'extrême 

importance de cette mal-perception dans sa propre pensée tordue. Pourquoi 

quelqu’un devrait-il accorder autant de pouvoir à une mal-perception aussi 

évidente ? Il ne peut y avoir de réelle justification parce que B lui-même 

reconnaît le problème quand il dit : « Comment a-t-il pu me faire cela ? » La 

réponse est qu’il ne l’a pas fait. 

31) B doit se poser une très sérieuse question à cet égard. Nous avons déjà 

dit que la résurrection avait comme but de « démontrer qu'aucune somme de 

mal-perceptions n’a la moindre influence sur un Fils de Dieu. » Cette 

démonstration EXONÈRE de tout blâme ceux qui mal-perçoivent en 

établissant au delà du doute qu'ils n'ont blessé personne. Voici la question 

que Bill doit se poser avec la plus grande honnêteté : Veut-il démontrer que 

ses parents ne l'ont PAS blessé ? À moins de vouloir le faire, il ne leur a pas 

pardonnés. 

32) Le but essentiel de la thérapie est le même que celui de la connaissance. 

Personne ne peut survivre autonome et indépendant tant qu’il est disposé à 

se percevoir par les yeux des autres, ce qui le met toujours en position de se 

voir nécessairement sous différentes lumières. Les parents ne créent pas 

l'image de leurs enfants, biens qu’ils soient en mesure de percevoir les 

images qu'ils créent. Toutefois, comme nous avons déjà dit, tu n’es pas une 

image et si tu te ranges du côté des faiseurs d'image, tu es simplement 

idolâtre. 
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33) Bill n'a pas la moindre justification de perpétuer QUELQUE image que 

ce soit de lui-même. Il n'est PAS une image. Ce qui est vrai à son sujet est 

totalement bienveillant et il faut qu'il le sache. Or il ne peut le connaître tant 

qu'il choisit de s'interpréter comme étant assez vulnérable pour ÊTRE blessé. 

C'est un type d'arrogance dans lequel l’élément narcissique est parfaitement 

évident. Il dote le percepteur de force suffisamment irréelle qu’il se transmet 

à lui-même, et qu’on peut reconnaître ensuite par sa mal-création. Parfois cet 

étrange manque de courtoisie semble une forme d'humilité. En fait, ce n'est 

jamais plus que du simple dépit. 

34) Bill, tes parents t’ont mal-perçu de bien des façons, mais leur capacité de 

percevoir était tordue et leurs mal-perceptions mettaient des obstacles à leur 

propre connaissance. Il n'y a aucune raison pour qu’elles fassent obstacle à 

la tienne. Il est encore vrai que tu crois qu’ils t’ont FAIT quelque chose. 

Cette croyance est extrêmement dangereuse pour ta perception, et 

entièrement destructrice pour ta connaissance. Ce n'est pas seulement vrai de 

tes attitudes envers tes parents, mais également dans ta façon d’abuser de tes 

amis. Tu penses encore DEVOIR répondre à leurs erreurs COMME SI elles 

étaient vraies. En réagissant de façon autodestructrice, tu approuves leurs 

mal-perceptions. 

35) Personne n’a le droit de se changer selon les diverses circonstances. 

Seules ses actions sont capables de variations appropriées. Sa croyance en 

lui-même est une constante, à moins qu’elle repose sur une acuité 

perceptuelle plutôt que sur la connaissance de ce qu’il est.  

36) C’est ton devoir d’établir au-delà de tout doute que tu es totalement 

réticent à te ranger ou à t’identifier à quiconque aurait sur toi des mal-

perceptions, incluant les tiennes. Si tu deviens soucieux de facteurs 

impertinents, tels que la condition physique de la salle de classe, le nombre 

d'étudiants, l'heure du cours, et les nombreux éléments que tu peux choisir 

d’accentuer comme base pour la mal-perception, tu as perdu la connaissance 

de ce pourquoi existe TOUTE relation interpersonnelle. Ce n'est PAS vrai 

que la différence entre l’élève et l’enseignant reste. Ils se rencontrent AFIN 

d’abolir la différence. Au début, puisque nous sommes toujours dans le 

temps, ils se réunissent sur une base d'inégalité de capacité et d'expérience. 

L’enseignant vise à leur donner davantage de ce qui est temporairement sien. 

Ce processus réunit toutes les conditions du miracle auxquelles nous nous 

sommes référés au début. L’enseignant (travailleur en miracles) donne plus à 

ceux qui ont moins, les rapprochant ainsi de l'égalité avec lui, et gagnant lui 

aussi dans ce processus. 



 

39 

37) La confusion ici vient seulement de ce qu'ils ne gagnent pas les mêmes 

choses parce qu'ils n’ont pas BESOIN des mêmes choses. Si c’était le cas, 

leur rôle respectif, quoique temporaire, ne conduirait pas au profit mutuel. 

Se délivrer de la peur ne peut être atteint POUR l'enseignant ET pour l’élève 

que s'ils ne comparent PAS leurs besoins ou leur position mutuelle en termes 

de supérieure/inférieure. 

38) Vraisemblablement, les enfants doivent apprendre des parents. Ce que 

les parents apprennent des enfants est simplement d'un ordre différent. 

Ultimement, il n'y a aucune différence dans l'ordre mais ceci n’implique que 

la connaissance. On ne peut dire des parents ou des enfants qu’ils ONT la 

connaissance, sinon leurs relations n'existeraient pas COMME s’ils étaient à 

des niveaux différents. La même chose est vraie pour l’enseignant et l'élève. 

Les enfants ont un problème d'autorité SEULEMENT s'ils croient que leur 

image est influencée PAR l'autorité. Et c’est un acte de volonté de leur part, 

parce qu'ils élisent de mal-percevoir l'autorité et de lui DONNER ce pouvoir. 

39) Un enseignant qui rencontre un problème d'autorité est simplement un 

élève qui refuse d'enseigner aux autres. Il veut SE garder en position de se 

faire abuser et mal-percevoir, ce qui le rend irrité d’enseigner car il insiste 

sur ce que cela lui a fait.  

40) La seule façon de sortir de cet aspect particulier du désert est encore de 

le quitter. La manière de le quitter est de libérer CHACUN qui est impliqué, 

en refusant catégoriquement de s'engager à honorer l'erreur. Ni l’enseignant 

ni l'élève n'est prisonnier dans l'apprentissage à moins qu’il l'utilise comme 

une attaque. S'il le fait il sera emprisonné, qu'il soit en train d’enseigner 

effectivement ou d’apprendre, et même en train de refuser de s’engager dans 

le processus. 

41) Le rôle d'un enseignant, conçu correctement, est de s’amener lui-même 

et les autres à sortir du désert. La valeur de ce rôle ne peut guère être sous-

estimée, ne serait-ce que parce que j’ai moi-même et avec joie consacré ma 

propre vie. J'ai souvent demandé à MES élèves de me suivre, ce qui signifie 

que pour être des enseignants efficaces, ils DOIVENT interpréter 

l'enseignement comme je le fais. J'ai fait TOUS les efforts pour vous 

enseigner ENTIÈREMENT sans peur. Si vous n'écoutez pas, vous ne 

pourrez éviter l'erreur TRÈS évidente de percevoir l’enseignant comme une 

menace.  

42) Il est inutile de dire que l'enseignement est un processus dont le but est 

de produire l'apprentissage.  
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Or le but ultime de TOUT apprentissage est d’abolir la peur, ce qui est 

nécessaire pour qu’arrive la connaissance. Le rôle de l’enseignant n'est PAS 

le rôle de Dieu. Cette confusion est trop fréquente, et elle est souvent faite 

par des parents, des enseignants, des thérapeutes et par le clergé. C'est un 

réel malentendu à la fois sur Dieu et sur Ses miracles. Tout enseignant qui 

croit que l'enseignement est apeurant NE PEUT PAS apprendre parce qu'il 

est paralysé. Il ne peut pas enseigner réellement non plus.  

43) B avait raison de maintenir que ce cours est un préalable pour le sien. Il 

disait toutefois bien plus que cela. Le but de ce cours EST de vous préparer 

pour la connaissance. C’est également le seul but réel de TOUT cours 

légitime. Tout ce qui est exigé de toi comme enseignant est de ME suivre.  

44) Chaque fois que quelqu’un décide qu'il ne peut fonctionner que dans 

QUELQUES rôles et pas dans d'autres, fait simplement une tentative de 

compromis qui ne marchera pas. Si B. est sous la fausse croyance qu'il fait 

face à son problème de peur en fonctionnant comme administrateur et 

enseignant des internes, mais NON en tant que professeur des étudiants, il se 

trompe simplement lui-même. Il se doit un plus grand respect. Il n'y a rien 

d’aussi tragique que la tentative de tromper son propre soi car cela implique 

que tu te perçois à ce point indigne que la tromperie est plus appropriée pour 

toi que la vérité. Ou bien tu t’engages à fonctionner dans tous les rôles que 

tu t’es engagé à remplir, ou bien tu ne fonctionnes pas efficacement dans 

aucun. C'EST une décision de tout ou rien. Tu NE PEUX PAS faire des 

distinctions de niveau inappropriées à l’intérieur de ce choix.  

Tu es capable ou non, ce qui ne signifie pas que tu peux tout FAIRE, mis 

cela VEUT DIRE que tu es totalement dans un état d’esprit de miracle ou 

non. Cette décision n’est sujette à AUCUN compromis quel qu’il soit. 

Lorsque Bill dit qu'il ne peut pas enseigner, il fait la même erreur déjà 

mentionnée quand il agissait comme si les lois universelles s’appliquent à 

tous sauf à lui. Non seulement c’est arrogant, mais c’est manifestement faux. 

Les lois universelles s'appliquent nécessairement à lui, à moins qu'il n'existe 

pas. Nous ne prendrons pas la peine de discuter à ce sujet. 

45) Descartes s'est engagé dans une procédure d’enseignement très 

intéressant dont lui-même a beaucoup appris. Il a commencé par douter de 

l'existence de tout, sauf de lui-même. Il a insisté sur le fait que sa propre 

existence n'était pas ouverte au doute et il a rebâtit tout son système de 

pensée sur la seule prémisse « je pense, donc je suis. »  
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Il est remarquable qu'il soit arrivé à accepter le système entier dont il avait 

douté à l'origine, et seulement sur la base de cet UNIQUE élément de 

connaissance. Il y eut toutefois un shift distinct dans sa propre perception. Il 

ne questionnait plus la réalité de ce qu'il percevait parce qu'il SAVAIT qu’il 

était là.  

46) Nous avons déjà mentionné que B n'en est pas trop sûr, et c'est pourquoi 

nous avons suggéré qu'il se concentre sur « Seigneur, me voici ! » (Message 

spécial destiné à William Bill Thedford) : Prière pour Bill : « Je voudrais 

prier pour que ma volonté s’unisse à la Tienne, reconnaissant que Ton amour 

parfait suffira (à corriger) mon amour imparfait. Je prie pour pouvoir 

accepter l’Expiation avec conviction, reconnaissant sa valeur inéluctable, 

ainsi que ma propre valeur divine comme faisant partie de cette 

identification avec Toi. Je prie pour que ma peur soit remplacée par un 

sentiment actif de Ton Amour et de Ton Désir continu de m’aider à vaincre 

la séparation, c’est-à-dire ma volonté divisée qui est responsable de ma 

difficulté en cela.  J’accepte la divinité des messages que nous avons reçus, 

et j’affirme ma volonté à la fois d’accepter et de me conduire selon les 

principes de l’Expiation. Seigneur, me voici…» Le principal problème que 

vous avez tous les deux est votre volonté divisée qui, naturellement, interfère 

avec votre véritable identification.  Dans la mesure où vous entretenez cette 

division, cela prendra plus de temps pour passer au travers et interférera de 

façon MARQUÉE avec vos propres efforts d’intégration. La dépendance 

doit être placée sur Moi, ce qui est suffisant une fois que vous le faites sans 

distanciation et sans division dans votre loyauté. Ce sera renforcé par une 

affirmation continuelle du but que vous voulez atteindre tous les deux, ainsi 

que de votre prise de conscience que le but est inévitable.  

C’est ainsi que vous percevrez et CONNAÎTREZ votre vraie valeur, et vous 

saurez aussi l’importance de maintenir une COMPLÈTE identification. Un 

enseignant ne sera pas très efficace s’il ne commence pas par ÊTRE LÀ. 

Bill, ce n'est pas discutable. Tu perdras toutes tes peurs d'enseigner et 

d’entrer en relation une fois que tu connaîtras qui tu es. Il ne sert à rien de 

rester prisonnier de ta croyance que cela dépend de toi. Tu n’existes PAS 

sous différentes lumières et cette croyance t’a rendu confus sur ta propre 

réalité. Pour quelles raisons voudrais-tu rester si obscur à toi-même  ?  

(12 octobre 65) 
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H- JUGEMENT ET PROBLÈME D’AUTORITÉ.  

1) Nous avons déjà discuté du Jugement Dernier, mais pas assez en détail. 

Après le Jugement Dernier, il n'y en aura plus. Ce n'est symbolique que 

parce que tout le monde se porte beaucoup mieux SANS jugement. Quand la 

Bible dit : « Ne juge point afin de ne pas être jugé » cela signifie simplement 

que si tu juges la réalité d’autrui, tu ne pourras pas éviter de juger la tienne. 

Le choix de juger plutôt que de connaître est ce qui t’a fait perdre la paix. Le 

jugement est le processus sur lequel repose la perception, non la 

connaissance. Nous avons déjà parlé de cela plus tôt en termes de caractère 

sélectif de la perception, et nous avons dit à ce moment-là qu’évaluer est un 

préalable évident. 

2) Le jugement comporte TOUJOURS un rejet. Ce n'est pas une capacité qui 

souligne uniquement les aspects positifs de ce qui est jugé, que ce soit en soi 

ou en autrui. Mais ce qui a été perçu et rejeté (ou jugé et trouvé déficient) 

reste dans l’inconscient parce que tu l’as perçu. Sous ce rapport, Watson 

avait une notion très appropriée de l’inconscient. En fait, elle était si 

pertinente qu'il a préféré la tomber comme étant officiellement en désaccord 

avec le Behaviorisme. Et il avait raison dans les deux cas. 

3) L’une des illusions dont souffre la perception humaine est de croire que 

ce que l’homme perçoit et rejette n'a aucun effet. Cela ne peut pas être vrai à 

moins que l'homme croie aussi que ce qu’il a jugé et rejeté n'existe pas. De 

toute évidence ce n’est pas ce qu’il croit, sinon il ne l'aurait pas jugé et 

rejeté. Peu importe, en définitive, que ton jugement soit vrai ou faux, 

puisque dans les deux cas, tu places ta croyance dans l'irréel. Cela est 

inévitable quel que soit le type de jugement, parce que le jugement 

IMPLIQUE la croyance qu’il t’appartient de faire une sélection parmi ce qui 

se passe dans la réalité. 

 

4) Tu n’as aucune idée de l’immense délivrance et de la paix profonde qui 

viennent d’une rencontre totalement dépourvue de jugement avec toi-même 

et avec tes frères. Si tu veux bien réviser les notes que tu as prises plus tôt au 

sujet de ce que tu ES, et ce que sont tes frères, tu te rendras compte que les 

juger de quelque façon que ce soit n’a vraiment aucune signification. En fait, 

ce qu’ils signifient est perdu pour toi précisément PARCE QUE tu les juges. 

Toute ton incertitude vient d'une croyance totalement fausse que tu es obligé 

de juger. Tu n’as pas besoin de jugement pour organiser ta vie, et tu n’en as 

certainement pas besoin pour t’organiser toi-même. 
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5) En présence de la connaissance, tout jugement est automatiquement 

suspendu, et c’est ce processus qui permet de la reconnaître pour 

REMPLACER la perception. L'homme a très peur de ce qu'il a perçu, mais 

qu’il a refusé d'accepter. Il croit que parce qu'il a refusé de l'accepter, il en a 

perdu le contrôle. C'est pourquoi il le voit dans ses cauchemars, ou sous 

d’agréables déguisements dans ce qui semble être des rêves plus heureux. Ce 

que tu as refusé d'accepter ne peut PAS être porté à la conscience. Il ne 

s’ensuit PAS que ce soit dangereux en soi, mais que tu en as fait quelque 

chose qui te paraît dangereux. 

6) Quand tu te sens fatiguée, c’est simplement parce que tu t’es jugée 

capable d'être fatiguée. Quand tu ris de quelqu'un c’est parce que tu l'as jugé 

indigne. Quand tu ris de toi-même, il faut que tu ries aussi des autres, ne 

serait-ce que parce que tu ne peux supporter l’idée d’être plus indigne 

QU’ILS le sont. Tout cela te fatigue parce que c’est essentiellement 

décourageant. Tu n’es pas réellement capable d'être fatiguée, mais tu es très 

parfaitement capable d’être lassée. 

7) La tension qu’exige le jugement incessant est pratiquement intolérable. Il 

est tout de même curieux qu’une aptitude aussi débilitante soit tellement 

chérie. Or il y a une très bonne raison à cela (dépendant toutefois de ce que 

tu entends par bonne.)  

8) Si tu souhaites être l'auteur de la réalité, ce qui est totalement impossible 

de toute façon, tu persisteras à t’accrocher au jugement. Tu considéreras 

aussi le jugement avec une peur considérable croyant qu’un jour il sera 

utilisé contre toi.  Cette croyance ne peut exister que dans la mesure où tu 

crois en l’efficacité du jugement en tant qu’arme pour défendre ta propre 

autorité. 

9) Tout le problème d'autorité est réellement une question de titre d’auteur. 

Lorsqu’un individu a un « problème avec l'autorité » c’est TOUJOURS 

parce qu'il croit qu’il est l'auteur de lui-même. Il est contrarié parce qu’il 

projette sur les autres son propre délire. Alors il perçoit la situation comme 

si les autres se battaient littéralement avec lui pour être son auteur. C'est 

l'erreur fondamentale que font tous ceux qui croient avoir usurpé le pouvoir 

de Dieu. 

10) Cette croyance leur fait très peur mais Dieu n’en est guère troublé. 

Toutefois Il a toutefois très hâte de la défaire, non pour punir Ses enfants 

mais SEULEMENT parce qu'Il connaît que cette croyance les rend 
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malheureux. Il a été donné aux Âmes leur véritable titre d’Auteur, mais les 

HOMMES préfèrent être anonymes lorsqu’ils choisissent de se séparer de 

leur Auteur. Le terme d’« autorité » a été l’un des symboles les plus craints 

depuis toujours. L'autorité a été utilisée pour le compte de grandes cruautés, 

parce que, étant incertain de leur véritable titre d’Auteur, les hommes 

croyaient que leur création était anonyme. Cela les a laissés dans une 

position où il SEMBLE signifiant de considérer la possibilité qu'ils se soient 

créés eux-mêmes. 

11) Cette dispute pour le droit d’auteur a laissé une telle incertitude dans 

l’esprit de l'homme que certains pourraient même douter s’ils existent 

réellement. Malgré l’apparente contradiction de cette position, en un sens 

c'est encore plus défendable que de considérer qu'ils se sont créés eux-

mêmes. Au moins elle reconnaît le fait qu’une VRAIE paternité est 

nécessaire pour exister.  

12) Seuls ceux qui renoncent à tout désir de rejeter peuvent CONNAÎTRE 

qu’il est impossible qu’eux-mêmes soient rejetés. Tu n’as pas usurpé le 

pouvoir de Dieu, mais tu l’AS perdu. Heureusement, perdre une chose ne 

signifie pas qu’elle ait disparu. Cela signifie simplement que TU ne sais pas 

où elle est. Son existence ne dépend pas de ton aptitude à l’identifier ni 

même à la situer. Il est parfaitement possible de voir se dérouler la réalité 

sans porter de jugement, en CONNAISSANT simplement que la réalité est 

là. En le connaissant, tu ne doutes pas du tout de sa réalité. 

13) La paix est l’héritage naturel de l'Âme. Chacun est libre de refuser 

d'accepter qu’on lui remettre son héritage mais il n'est pas libre d’établir quel 

EST son héritage. Le problème sur lequel chacun DOIT se décider, c’est la 

question fondamentale du titre d’auteur. Toute peur vient finalement, et 

parfois par des chemins très tortueux, du déni de la Paternité. L'offense n'est 

jamais faite à Dieu, mais seulement au dénégateur lui-même.  

Celui qui a nié Dieu a rejeté la cause de sa propre paix si bien qu’il ne se 

voit plus lui-même que par segments. Cette étrange perception EST un 

problème d'autorité, qui est aussi une cause de base pour l’anxiété liée à la 

castration puisque les deux formes d'erreur sont fondamentalement la même. 

14) Nul ne peut trouver la paix tant que se poursuit ce problème d'autorité, 

mais la vérité est toujours qu'il n’y a aucun problème à ce sujet. Il n'est pas 

un homme qui ne se sente emprisonné d’une façon ou d’une autre. Si cela est 

le résultat de sa propre volonté libre, il doit considérer que sa volonté n’est 
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PAS libre, sinon la circularité du raisonnement de sa propre position lui 

deviendrait évidente.  

15) Une volonté libre DOIT conduire à la liberté. Le jugement emprisonne 

toujours parce qu'il sépare des segments de la réalité selon les échelles 

hautement instables du désir. Des souhaits ne sont pas des faits, par 

définition. Souhaiter, c’est impliquer que vouloir ne suffit pas. Toutefois il 

n’y en a pas un qui croit réellement que ce qui est souhaité ou désiré est 

aussi réel que ce qui est voulu. Au lieu de dire « Cherche d'abord Son 

Royaume » dis : « Veux d'abord Son Royaume » et tu auras dit : « Je 

connais ce que je suis, et je veux accepter mon héritage. »  

16) Il est ESSENTIEL que tout ce problème de l'autorité soit volontairement 

écarté une fois pour toutes avant le cours de B. Aucun de vous ne comprend 

à quel point c’est important pour votre santé d'esprit. Vous êtes tous deux 

très insanes sur ce point. (Ceci n'est pas un jugement. C'est simplement un 

fait. (Non, Helen, tu DEVRAIS utiliser le mot « fait. » C'est tout autant un 

fait que Dieu est. Un fait est littéralement un « faire » ou un point de départ. 

Tu PARS de ce point, et ta pensée est inversée à cause de lui. (11/12/65) 
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I- CRÉATION VERSUS IMAGE DE SOI 

1) Chaque système de pensée DOIT avoir un point de départ. Il commence 

soit par faire soit par créer, différence dont nous avons déjà parlé. Les deux 

sont des actes de volonté, sauf que faire implique d’agir et créer implique de 

vouloir activement. Leur ressemblance réside dans leur pouvoir en tant que 

FONDEMENTS. Leur différence réside dans ce qui repose sur eux. Les 

deux sont des pierres angulaires pour les systèmes de croyance sur lesquels 

chacun règle sa vie. 

2) C'est une erreur de croire qu'un système de pensée fondé sur le mensonge 

est faible. Rien de ce qui est fait par un enfant de Dieu n'est sans pouvoir. Il 

est absolument essentiel que tu t’en rendes compte, sinon tu ne comprendras 

pas pourquoi tu as tant de mal avec ce cours, et tu seras incapable d'échapper 

de la prison que tu as faite (faite) créée pour toi-même. (L'utilisation du mot 

créée était une erreur ici. C’aurait dû être : faite pour toi-même) 

3) Vous avez fait l'erreur du psychothérapeute déjà décrite de façon assez 

détaillée, et en ce moment c’est particulièrement sérieux. Vous ne pouvez 

résoudre le problème d'autorité en dépréciant le pouvoir de votre esprit, En 

faisant cela vous vous trompez vous-mêmes, ce qui vous blessera car vous 

CONNAISSEZ réellement la force de votre esprit. Vous connaissez aussi 

que vous ne pouvez PAS l'affaiblir, pas plus que vous ne pouvez affaiblir 

Dieu. 

4) Le démon est un concept effrayant SEULEMENT parce qu'il semble 

extrêmement puissant et extrêmement actif.  Il est perçu comme une force en 

lutte contre Dieu pour la possession de Ses Âmes. Le diable trompe par des 

mensonges et bâtit des royaumes qui lui sont propres et où tout est en 

opposition directe avec Dieu. Pourtant il ATTIRE les hommes plutôt que de 

les rebuter, et ceux-ci sont perçus comme étant consentants à lui « vendre » 

leur Âme en échange de dons qu'ils CONNAISSENT être sans valeur réelle. 

5) Cela n’a absolument aucun sens. Tout le tableau est celui de l'homme qui 

agit d’une manière que LUI-MÊME réalise être autodestructrice mais qu'il 

ne VEUT pas corriger, et il perçoit donc la cause au-delà de son contrôle. 

6) Nous avons déjà parlé de la chute, ou la séparation, mais il faut 

comprendre clairement ce que cela signifie car la séparation n'est PAS 

symbolique. C'est un ordre de réalité, c’est-à-dire un système de pensée qui 

est PARFAITEMENT réel dans le temps, quoique non dans l'éternité. 

Toutes les croyances sont réelles pour le croyant. 
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7) Le fruit d’UN seul arbre était « défendu » à l’homme dans le jardin 

symbolique, mais Dieu n’aurait pas pu le défendre, sinon le fruit n’aurait pas 

pu ÊTRE mangé. Si Dieu connaît Ses enfants, et je t’assure qu'Il les connaît, 

les aurait-Il mis dans une position en laquelle ils puissent se détruire eux-

mêmes ? « L’arbre défendu » est correctement appelé l’« arbre de la 

connaissance. » Or Dieu a créé la connaissance et l'a donnée librement à Ses 

créations. Ce symbolisme est ouvert à plusieurs interprétations, mais tu peux 

être sûr qu’est dans l’erreur toute interprétation qui percevrait Dieu ou Ses 

créations capables de détruire leur propre But. 

8) Manger le fruit de l'arbre de la connaissance est une expression qui 

symbolise le but d’incorporer dans le soi la capacité de s’auto-créer. C’est le 

seul sens dans lequel Dieu et Ses Âmes ne sont PAS co-créateurs. La 

croyance qu'ils le sont est contenue implicitement dans le « concept de soi », 

un concept rendu acceptable à présent par sa FAIBLESSE, et qui s’explique 

par la tendance du soi à se faire une IMAGE de lui-même. Tout l’aspect peur 

est habituellement attribué à la « figure de père, » une idée particulièrement 

intéressante en raison du fait que, par ce terme, personne ne pense au père 

physique, mais se réfère à l’IMAGE d’un père en relation avec une IMAGE 

du soi. 

9) Mais encore une fois les images sont perçues, NON connues. La 

connaissance ne peut pas tromper, mais la perception si.  

10) L'homme peut se percevoir comme se créant lui-même, mais il ne peut 

faire plus que le CROIRE. Il ne peut PAS faire que ce soit vrai. Et, comme 

je l’ai dit plus tôt, quand enfin il percevra correctement, il ne pourra que se 

réjouir de ne pas pouvoir le faire. D’ici là, toutefois, la croyance que tu as ce 

pouvoir EST la pierre angulaire centrale de ton système de pensée et toutes 

tes défenses sont utilisées pour attaquer les idées qui pourraient la porter à la 

lumière. 

11) Vous continuez à croire que vous êtes les images de votre propre 

création. Vous êtes divisés dans votre Âme sur ce point et il n'y a PAS de 

solution tant que vous croyez la seule chose littéralement inconcevable. C'est 

pourquoi vous ne pouvez PAS créer et que vous êtes remplis de peur de ce 

que vous faites ou produisez. 

12) Toi, Helen, tu disputes SANS CESSE la paternité de ce cours. Ce n'est 

pas de l’humilité mais un RÉEL problème d'autorité. Toi, Bill, tu crois qu'en 

enseignant, tu assumes un rôle dominant ou un rôle de père, et que cette           

« figure de père » te tuera. Ce n'est pas de l’humilité non plus.  
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La peur liée à la castration reflète de façon particulièrement tordue l’anxiété 

fondamentale ou la peur de la séparation.  

13) L'esprit peut faire croire que la séparation est TRÈS réelle et que c’est 

très apeurant. C’est cette croyance qui EST le démon. Elle est puissante, 

active, destructrice et nettement en opposition avec Dieu parce qu'elle nie 

littéralement Sa Paternité. Ne sous-estime jamais le pouvoir de ce déni. 

Observez votre vie et voyez ce que le diable a fait. Mais SACHEZ que ce 

faire se dissoudra sûrement à la lumière de la vérité, parce que son 

fondement EST un mensonge. 

14) Ta création par DIEU est le seul fondement qui ne peut jamais être 

ébranlé parce que la lumière est dans ce fondement. Ton point de départ EST 

la vérité, et tu DOIS retourner à ton point de départ.  Bien des choses ont été 

perçues depuis, mais en réalité rien n'est arrivé. C'est pourquoi ton Âme est 

encore en paix, bien que ton esprit soit en conflit. 

15) Tu n’as pas encore remonté ASSEZ loin et c'est pourquoi tu t’apeures à 

ce point. À mesure que tu t’approches du Commencement, tu sens sur toi la 

peur de la destruction de ton système de pensée comme si c'était la peur de 

la mort. Il n’y a pas de mort mais il y a une croyance à la mort. 

16) La Bible dit que l'arbre qui ne porte pas de fruit sera coupé et séchera. 

Réjouis-toi ! La lumière LUIRA du véritable Fondation de la Vie et ton 

propre système de pensée se trouvera corrigé. Il ne PEUT pas tenir 

autrement. 

17) Toi qui as peur du salut, tu VEUX la mort. La vie et la mort, la lumière 

et les ténèbres, la connaissance et la perception, sont inconciliables. Croire 

qu'ILS peuvent être réconciliés, c’est croire que Dieu et l'homme ne peuvent 

PAS l’être. Seule l'Unité de la Connaissance est libre de conflit. Ton 

Royaume n'est pas de ce monde parce qu'il t’a été donné d’AU-DELÀ ce 

monde. Il n’y a que DANS ce monde où l'idée d'un problème de l'autorité 

soit signifiante. Ce monde, ce n'est pas par la mort qu’on le quitte, mais par 

la vérité, et la vérité PEUT être connue de tous ceux pour qui le Royaume a 

été créé et qu’il attend.  
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B- JUSTE ENSEIGNEMENT ET JUSTE APPRENTISSAGE 

 

1) Nous avons parlé de différents symptômes humains, et à ce niveau les 

variations sont presque infinies. Toutefois, il y a une seule cause pour tous 

les symptômes. Le problème de l'autorité EST « la racine de tous les maux. » 

L'argent n’est qu’un de ses nombreux reflets et c’est un exemple 

raisonnablement représentatif du type de pensée qui émane de ce problème. 

L'idée d'acheter et de vendre implique précisément le genre d'échange que 

les Âmes ne peuvent pas du tout comprendre puisque leur propre 

approvisionnement est toujours abondant, et toutes leurs exigences 

pleinement satisfaites. 

2) Chaque symptôme que fait l’ego comporte une contradiction interne parce 

que l'esprit est divisé entre l’ego et l'Âme, si bien que tout ce que fait l’ego 

est incomplet et contradictoire. Considérez ce que signifie « un professeur 

muet » en tant que concept. Il signifie littéralement « un enseignant qui 

n’enseigne pas » ou « un orateur qui ne parle pas. » 

3) De telles positions intenables sont le résultat du problème de l'autorité 

qui, parce qu'il accepte comme prémisse la seule pensée inconcevable, ne 

peut produire que des idées qui sont inconcevables. Bill peut bien prétendre 

(et il l’a certes fait dans le passé) que le PROFESSORAT lui fut imposé. Ce 

n'est pas vrai. Il l'a beaucoup voulu et il a également travaillé dur pour 

l'obtenir. Il n'aurait pas eu à travailler si fort non plus s'il n'avait pas mal 

compris ce que c’était. 

4) Le terme « professer » est employé très souvent dans la Bible, mais dans 

un contexte un peu différent. Professer, c’est s’identifier à une idée et offrir 

cette idée à autrui afin qu’elle devienne SA propre idée. L'idée ne diminue 

pas mais devient PLUS FORTE. L’enseignant clarifie ses propres idées et 

les renforce quand il les enseigne. 

5) Enseignant et élève, thérapeute et patient sont pareils dans le processus 

d'apprentissage. Ils sont dans le MÊME ordre d’apprentissage, et à moins de 

PARTAGER leurs leçons, la conviction manquera. Si un vendeur doit croire 

au produit qu'il vend, combien plus encore un enseignant doit croire aux 

idées qu'il enseigne, mais il doit aussi satisfaire à une autre condition : il doit 

croire aux étudiants à qui il offre ces idées. 

6) Bill ne pourrait pas avoir peur d’enseigner à moins de croire encore que 

l'interaction signifie une perte et que l'apprentissage signifie une séparation. 
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Il monte la garde auprès de ses propres idées parce qu'il veut protéger son 

système de pensée tel qu'il est, alors qu’apprendre SIGNIFIE changer. Le 

changement est toujours apeurant pour les séparés, parce qu’ils ne peuvent 

concevoir que c’est un pas menant à la GUÉRISON de la séparation. Ils le 

perçoivent TOUJOURS comme un pas vers une plus grande séparation, 

parce que la séparation a été leur première expérience de changement. 

7) Bill, toute ta peur de l'enseignement n'est rien de plus qu’un exemple de 

ton intense anxiété qui vient de la séparation et que tu as gérée par la série 

habituelle de défenses mixtes dans un modèle combiné d'attaquer la vérité et 

de défendre l'erreur, ce qui est la caractéristique de TOUTE pensée d’ego. 

8) Tu insistes pour croire que si tu ne laisses entrer aucun changement dans 

ton EGO, ton ÂME trouvera la paix. Cette profonde confusion n’est possible 

que si tu maintiens que le MÊME système de pensée peut reposer sur deux 

fondements. 

9) RIEN de l’ego ne peut atteindre l'Âme et rien DE l’Âme ne peut ni 

renforcer l’ego ni réduire le conflit en lui. L’ego EST une contradiction. Le 

soi de l'homme et le Soi de Dieu SONT en opposition. Ils sont opposés en 

création, en volonté et en résultat. Ils sont fondamentalement inconciliables, 

parce que l'Âme ne peut pas percevoir et l’ego ne peut pas connaître. Par 

conséquent ils ne sont PAS en COMMUNICATION, et jamais ils ne 

peuvent l’ÊTRE. 

10) Néanmoins l’ego peut apprendre, même si son faiseur peut être mal 

guidé. Toutefois il NE PEUT PAS faire le totalement sans vie de ce qui a 

reçu la vie. L'Âme n'a pas besoin d'être enseignée mais l’ego DOIT l’être. La 

raison ultime pour laquelle apprendre ou enseigner est perçu comme 

effrayant est que l’apprentissage vrai CONDUIT à l’abandon (et non à la 

destruction) de l’ego à la lumière de l'Âme. C'est ce changement que l’ego 

DOIT craindre, parce qu'il ne partage pas ma charité. 

11) Ma leçon était comme la tienne, et c’est parce que je l'ai apprise que je 

peux l'enseigner. Je n'attaquerai jamais ton ego (malgré les étranges 

croyances de H à l'effet contraire) mais j’essaie de t’enseigner comment son 

système de pensée a surgi. Quand je te rappelle ta VRAIE création, ton ego 

ne peut répondre QUE par la peur. 

12) Bill, l’enseignement et l’apprentissage sont tes plus grandes forces à 

présent parce qu’ils te permettent de changer d’esprit et d’aider les autres à 

faire de même.  
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Il ne sert à rien de refuser de changer d’esprit parce que tu crois qu’en le 

faisant tu démontres que la séparation ne s’est pas produite. Le rêveur qui 

doute de la réalité de son rêve tout en continuant de rêver ne guérit pas 

vraiment la division des niveaux. 

13) Tu rêves d'un ego séparé et tu CROIS en un monde qui repose sur lui. 

Cela est très réel pour toi.  Tu ne peux pas défaire cela en ne faisant rien et 

en ne changeant pas d’esprit là-dessus.  

14) Si tu veux renoncer au rôle de gardien de ton système de pensée et m’en 

ouvrir l’accès, je le corrigerai avec beaucoup de douceur et te ramènerai à la 

maison. Tout bon enseignant espère donner à ses étudiants tellement de ce 

qu’il a appris qu'un jour ils n'auront plus besoin de lui. Voilà le seul but réel 

du parent, de l’enseignant et du thérapeute. Ce but ne sera pas atteint par 

ceux qui croient qu'ils PERDRONT leur enfant, leur élève ou leur patient 

s'ils réussissent. 

15) Il est IMPOSSIBLE d’en convaincre l’ego parce que cela va à l'encontre 

de toutes ses propres lois. Mais rappelle-toi que les lois sont montées pour 

protéger la continuité du système dans lequel croit le législateur. Il est assez 

naturel que l’ego essaie de se protéger une fois que TU l'as fait, mais il n'est 

pas naturel pour toi de vouloir obéir à ses lois à moins que TU y croies. 

16) L’ego ne peut pas faire ce choix à cause de la nature de son origine. 

Mais TOI tu le peux à cause de la nature de la TIENNE. Les ego peuvent se 

heurter en toute circonstance, mais les Âmes ne peuvent pas du tout heurter. 

Si tu perçois un enseignant comme étant simplement « un plus gros ego » tu 

AURAS peur, parce que GROSSIR un ego reviendrait à augmenter l'anxiété 

au sujet de la séparation. Ne t’engage pas dans cette insanité, Bill. 

J'enseignerai avec toi et je vivrai avec toi, si tu veux penser avec moi. 

17) Mais mon but sera toujours de t’affranchir finalement du besoin d’avoir 

un enseignant. C'est l’OPPOSÉ du but visé par l’enseignant axé sur l’ego. Il 

se préoccupe de l'effet que SON ego a sur les AUTRES ego, et il interprète 

donc leur interaction comme un moyen de préservation de l’ego. C’est aussi 

vrai quand il a peur d’enseigner que quand il veut franchement dominer par 

l’enseignement. La forme du symptôme est seulement un reflet de sa façon 

particulière de gérer l’anxiété de la séparation. 

18) TOUTE anxiété de séparation est le symptôme d'une volonté déterminée 

à rester séparée, et ce ne peut être répété trop souvent parce que vous ne 

l'avez pas appris.  
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Bill, tu as peur d’enseigner parce que tu as peur de l'impression que ton 

image de toi-même fera SUR d'AUTRES IMAGES. Tu crois que 

l’APPROBATION par eux de ton image l'exaltera, et en même temps que 

ton anxiété de séparation augmentera. Tu crois aussi que la désapprobation 

de ton image diminuera l'anxiété de séparation, mais au prix de la 

dépression. 

19) Je ne serais pas capable de me dévouer à l’enseignement si je croyais 

l'une ou l'autre de ces idées, et TU ne seras pas un enseignant dévoué toi-

même aussi longtemps que tu les croiras. Je suis constamment perçu comme 

un enseignant qu’il faut soit exalter soit rejeter, mais je n'accepte pour moi-

même ni l’une ni l’autre de ces perceptions.  

20) Ta propre valeur n'est PAS établie par ton enseignement. Ta valeur a été 

établie par Dieu. Aussi longtemps que tu contestes cela, TOUT ce que tu fais 

te fera peur, et en particulier toute situation qui se prête facilement à l'erreur 

de croire en la supériorité et l’infériorité. Les enseignants doivent être 

patients et répéter leurs leçons jusqu'à ce qu'elles soient apprises. Je suis prêt 

à le faire, parce que je n'ai pas le droit de fixer pour toi les limites de ton 

apprentissage.  

21) Encore une fois, aucune de tes actions, RIEN de ce que tu penses, ou de 

ce que tu veux ou fais n’est nécessaire pour établir ta valeur. Ce point N'EST 

PAS DISCUTABLE sauf dans le délire. Ton ego n'est jamais en jeu parce 

que Dieu ne l'a pas créé. Ton Âme n'est jamais en jeu parce qu'Il l’a créée. 

Toute confusion sur ce point EST délirante, et aucune forme de dévouement 

n'est possible tant que dure ce délire. 

22) Bill, si tu veux être un enseignant dévoué plutôt qu'égocentrique, tu 

n'auras pas peur. La situation d’enseignement suscite la peur seulement s’il y 

a un abus et si l’ego y participe. Lorsqu’arrive la peur, c’est QUE tu as 

utilisé l’enseignement de cette façon. Or l’enseignant dévoué perçoit la 

situation comme elle EST, NON comme il veut qu’elle soit. Il ne perçoit pas 

la situation comme étant dangereuse parce qu'IL ne l'exploite pas. 

23) L’ego essaie d'exploiter TOUTE situation pour en tirer des formes de 

louanges à son égard pour vaincre ses doutes. Il continuera à douter tant que 

tu croiras en son existence. Toi qui l'as fait, tu NE PEUX PAS avoir 

confiance en lui, parce que tu CONNAIS dans ton esprit juste qu’il n'est pas 

réel.  
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La SEULE solution saine n'est pas d'essayer de changer la réalité, ce qui est 

certes une tentative effrayante, mais d’accepter la réalité telle qu’elle est. 

TU fais partie de la réalité, qui reste inchangée au delà de la portée de ton 

ego, mais qui est facilement à la portée de ton Âme. 

24) Bill, je te le redis : Quand tu as peur, sois calme et CONNAIS que Dieu 

est réel, et que TU es son FILS bien-aimé qui a toute Sa faveur. Ne laisse pas 

ton ego contester cela, parce que l’ego ne peut pas connaître ce qui bien au-

delà de sa portée comme tu l’es. Dieu n'est pas l'auteur de la peur, c’EST toi. 

Tu as voulu créer autrement que Lui ; par conséquent tu as fais la peur pour 

toi-même.  

25) Tu n’es pas en paix parce que tu ne remplis pas ta fonction. Dieu t’a 

donné une responsabilité très élevée que tu n’assumes pas. Tu connais cela 

et tu as peur. Ton ego a choisi d'avoir peur AU LIEU de répondre. Quand tu 

te réveilleras, tu n’arriveras pas à comprendre cela, parce que c’est 

littéralement incroyable.  

26) NE CROIS PAS L'INCROYABLE MAINTENANT.  TOUTE tentative 

pour augmenter sa crédibilité ne fait que retarder l'inévitable. Le mot            

« inévitable » effraie l’ego mais réjouit l’Âme. Dieu EST inévitable, et tu ne 

peux pas plus L'éviter qu'Il ne peut t’éviter. 

27) La joie de l'Âme effraie l’ego, parce qu'après en avoir fait l’expérience, 

tu lui retireras toute protection et tu n’auras plus aucun investissement dans 

la peur. Ton investissement est grand maintenant parce que la peur est un 

témoin de la séparation et ton ego se réjouit quand tu témoignes de la peur.  

28) Laisse-le derrière toi !  Ne l'écoute pas et ne le préserve pas. Écoute 

seulement Dieu Qui est aussi incapable de tromperie que le sont les Âmes 

qu'il a créées. Comme enseignant et thérapeute, délivre-toi et délivre les 

autres. Ne leur présente pas une image fausse et indigne de toi et n’accepte 

pas d’eux une telle image. 

29) L’ego t’a bâti une piteuse demeure, inhospitalière et n’offrant aucun 

abri, parce qu'il ne peut bâtir autrement. N'essaie pas de faire tenir cette 

maison délabrée. SA faiblesse EST ta force. Dieu seul pouvait faire une 

demeure qui est digne de Ses créations, qui ont choisi de la laisser vide par 

leur propre dépossession. 
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30) Or Sa Demeure tiendra toujours, prête pour toi quand tu choisiras d'y 

entrer. De cela tu peux être entièrement certain. Dieu est aussi incapable de 

créer le périssable que l’ego de faire l'éternel. 

31) De par ton ego tu ne peux rien faire pour te sauver ou pour sauver les 

autres, mais de par ton Âme tu peux tout faire pour ton salut et pour le leur. 

L'humilité est une leçon pour l’ego et non pour l'Âme. L'Âme est au-delà de 

l'humilité parce qu'elle reconnaît son rayonnement et répand partout sa 

lumière avec joie. 

32) Les doux hériteront la terre parce que leur ego est humble, et cela leur 

donne une perception plus vraie. Au Royaume des Cieux a droit l’Âme, dont 

la beauté et la dignité sont bien au-delà du doute, au delà de la perception, et 

restent à jamais la marque de l'Amour de Dieu pour Ses Créations, qui sont 

entièrement dignes de Lui et de Lui seul. Rien d’autre n’est suffisamment 

digne d’être un don pour une création de Dieu Lui-même. 

33) Je me substituerai à ton ego si tu le veux, mais JAMAIS à ton Âme. Un 

père peut laisser un enfant en toute sécurité avec un frère aîné qui s'est 

montré responsable, mais cela n’entraîne aucune confusion quant à l'origine 

de l'enfant. Le frère peut protéger le corps de l'enfant ainsi que son ego qui y 

est très étroitement lié, mais il ne se confond pas LUI-MÊME avec le père 

parce qu’il fait cela, bien que l'enfant puisse le faire. 

34) La raison pour laquelle tu peux me confier ton corps et ton ego, c’est 

seulement parce que cela te permet de ne pas t’en préoccuper et me laisse, 

moi, t’enseigner qu’ils n’ont pas d’importance. Je ne pourrais pas 

comprendre l’importance qu’ils ont pout toi, si je n'avais pas moi-même 

jadis été tenté de croire en eux. Entreprenons d’apprendre ensemble cette 

leçon afin d’en être libres ensemble. 

35) J'ai besoin d’enseignants dévoués, comme de prêtresses dévouées. Tous 

deux guérissent l'esprit, et c'est toujours mon propre but. L'Âme est bien au 

delà du besoin de ta protection OU de la mienne. 

36) Souviens-toi de ceci  : « En ce monde tu n'as PAS besoin de tribulations 

PARCE QUE j'ai vaincu le monde. C'EST pourquoi tu devrais « prendre 

courage. » 

37) Le cours de B a été choisi avec grand soin parce que la « psychologie 

anormale » EST la psychologie de l’ego.  
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C'est précisément le genre de contenu qui ne devrait jamais être enseigné à 

partir de l’ego dont l'anomalie devrait diminuer par l'enseignement et non 

augmenter. Toi Bill, tu es particulièrement bien équipé pour percevoir la 

différence, et tu peux donc enseigner ce cours comme il devrait l’être. La 

plupart des enseignants ont une regrettable tendance à enseigner le COURS 

de façon anormale, et plusieurs étudiants sont susceptibles de souffrir de 

considérable distorsion perceptuelle en raison de leur propre problème 

d'autorité.  

38) Ton devoir d’enseigner (et je t’assure que c'EST un devoir) sera de 

présenter des distorsions perceptuelles sans t'y engager toi-même, et sans 

encourager tes étudiants à le faire. Cette interprétation de ton rôle et de leur 

propre rôle est trop charitable pour entraîner la peur. Si tu adhères à ce rôle, 

tu susciteras l’espoir et tu en feras l’expérience, en plus d’inspirer plutôt que 

de décourager les futurs enseignants et thérapeutes que je te confie. 

39) Je promets d’y assister moi-même et tu devrais me donner au moins 

quelque crédibilité pour ce qui est de tenir mes promesses. Je ne les fais 

jamais à la légère parce que je connais que mes frères ont besoin de me faire 

confiance. 
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C-L’EGO ET LA FAUSSE AUTONOMIE 

1) Bill a demandé comment l'esprit pouvait à jamais avoir fait l’ego. C'est 

une question raisonnable, en fait la meilleure question que l'un ou l'autre de 

vous pouvait poser. Il ne sert à rien de répondre par rapport au passé car le 

passé est sans importance et l’histoire n'existerait pas si les mêmes erreurs 

n'étaient sans cesse répétées dans le présent. B a souvent dit que ta pensée 

est parfois trop abstraite et il a raison. La pensée abstraite s'applique à la 

connaissance parce que la connaissance est complètement impersonnelle, et 

les exemples ne sont pas nécessaires pour sa compréhension. La perception, 

toutefois, est toujours spécifique, et par conséquent elle est tout à fait 

concrète. 

2) Les distorsions qui font la mal-perception ne sont pas de l’abstraction, 

mais simplement de la confusion. Chaque homme se fait un ego, ou un soi 

pour lui-même, qui est sujet à d'énormes variations à cause de son instabilité. 

Il fait aussi un ego pour chacun qu'il perçoit, un ego qui est tout aussi 

variable. Leur interaction EST un processus qui, littéralement, les altère tous 

les deux, parce qu'ils n'ont pas été faits PAR ou AVEC l'Inaltérable. 

3) Il est particulièrement important de se rendre compte que cette altération 

peut se produire, et de fait se produit tout aussi facilement quand 

l'interaction a lieu DANS L'ESPRIT que lorsqu’elle comporte la présence en 

proximité physique. Le fait de PENSER à un autre ego change la perception 

relative d’une manière aussi efficace que l’interaction physique. Il ne saurait 

y avoir meilleur exemple pour montrer le fait que l’ego est une simple idée, 

quoiqu’une idée qui n’est pas fondée sur la réalité. Helen, ton propre état 

d’esprit actuel est le meilleur exemple concret que Bill pourrait avoir de la 

façon dont l'esprit a fait l’ego. Parfois tu AS la connaissance réelle, mais 

quand tu la jettes c’est comme si tu ne l'avais jamais eue. C’est tellement 

évident que B a juste besoin de le reconnaître pour constater que cela arrive. 

Si cela se produit dans le présent, pourquoi est-il surprenant que cela se soit 

produit de la même façon dans le passé ? Toute la psychologie repose sur le 

principe de continuité dans la conduite. La surprise est une réaction 

raisonnable à l’inhabituel, bien qu’elle ne le soit guère à quelque chose qui 

se produit avec une telle persistance. 

4) Un exemple extrême est une bonne aide pédagogique, non parce qu'il est 

typique, mais parce qu'il est clair. Plus le matériel est complexe, plus clairs 

doivent être les exemples pour les fins d'enseignement. (Bill, souviens-toi de 

cela dans ton propre cours, et ne t’empêche pas d’utiliser le dramatique.  
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Cela contribue à retenir l'intérêt de l'étudiant, précisément parce que c’est 

tellement évident que cela PEUT facilement être perçu.) Comme nous avons 

déjà dit, tous les mécanismes d’enseignement entre les mains de bons 

enseignants ont pour but de se rendre eux-mêmes inutiles. Par conséquent 

j’aimerais utiliser l’état actuel de vos esprits comme un exemple de la façon 

dont l'esprit peut opérer, pourvu que tous deux vous reconnaissiez qu'il n'a 

pas du tout besoin d’opérer de cette façon. Je ne l’oublie JAMAIS moi-

même, et un bon enseignant partage ses propres idées en lesquelles il croit. 

Sinon il ne peut pas vraiment « les professer » comme nous avons déjà 

utilisé ce terme. 

Tout en reconnaissant pleinement que c'est seulement de nature transitoire, 

(une reconnaissance que vous partagez tous les deux, j’espère), Helen offre 

un très bon exemple pour ce qui est d’enseigner les alternances entre l'Âme 

et l’ego, avec accompagnement de variation entre la paix et la frénésie. Pour 

répondre à la question de Bill, il est parfaitement évident que lorsqu’Helen 

est dominée par l’ego, elle NE CONNAÎT PAS son Âme. Sa capacité 

d’abstraction, qui émane de la connaissance de l’Âme et donc parfaitement 

authentique, ne peut pas l'aider parce qu'elle se tourne vers le spécifique, et 

le concret ne peut pas être géré d’une manière abstraite. N’état pas capable 

de percevoir adéquatement le concret, parce que l’ego n'est pas sa demeure 

naturelle, elle souffre des intrusions de celui-ci, mais NON d’un manque 

complet de connaissance. 

6) Le résultat est une sorte de « double vision », qui aurait produit une 

diplopie réelle (voir double) si elle n’avait pas plutôt opté pour la myopie. C'est 

une tentative pour voir plus clairement le concret avec les yeux de l’ego, 

sans avoir d’« interférence » à long terme. Son manque virtuel 

d'astigmatisme est dû à ses réels efforts d'objectivité et de justice. Elle ne les 

a pas atteints sinon elle ne serait pas myope. Mais elle a réellement essayé 

d'être juste et équitable avec ce qu'elle s'est elle-même permis de voir. 

7) Pourquoi être surpris qu’une chose qui s’est passée dans un obscur passé 

se produise si clairement en ce moment même ? Vous oubliez l'amour que 

même les animaux ont pour leur propre progéniture, et au besoin qu'ils 

ressentent de les protéger. C'est qu'ils les considèrent comme une partie 

d'eux-mêmes. Nul ne rejette quelque chose qu'il considère comme une partie 

très réelle de soi. L'homme réagit au soi/ego qu’il a fait beaucoup comme 

Dieu réagit envers ses Âmes : avec amour, protection, et grande charité. 
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Les réactions de l'homme envers le soi/ego qu'il a fait ne sont pas du tout 

surprenantes. De fait, elles ressemblent à maints égards à celles que tu auras 

un jour envers tes créations réelles, qui sont aussi intemporelles que toi. 

8) La question n'est pas de savoir COMMENT tu réagis à l’ego, mais qu’est-

ce que tu crois ÊTRE. Pour le redire encore une fois, croire est une fonction 

de l’ego ; or tant que ton origine est le moindrement une affaire de croyance, 

tu la considères du point de vue d’ego. C'est pourquoi la Bible me cite 

comme ayant dit : « Celui qui croit en Dieu croit aussi en moi. » Croire qu’il 

existe une autre voie est l’idée la plus élevée dont soit capable la pensée de 

l’ego. C’est qu’elle contient un soupçon de reconnaissance de ce que l’ego 

n’est PAS le Soi. Helen a toujours eu cette idée, mais l’idée la rendait 

confuse. Bill était davantage capable d’une vision à long terme, et c’est 

pourquoi sa vue est bonne, mais il consentait à voir parce qu’il jugeait contre 

ce qu’il voyait. Ce qui lui a donné une perception plus claire que celle 

d’Helen, mais qui l’a coupé plus profondément du niveau cognitif (mental). 

C’est pour cette raison qu’il croit n’avoir jamais eu la connaissance. Pour 

tout ce qui concerne les croyances, adressez-vous à moi parce que je suis 

l’enseignant de l’ego. Quand l’enseignement ne sera plus nécessaire vous 

connaîtrez simplement Dieu.  

9) Bill, le refoulement A ÉTÉ un mécanisme plus fort dans ta propre défense 

d’ego, c’est pourquoi tu trouves les basculements soudains (shifts) d’Helen 

si insupportables. Pour elle, une volonté irrationnelle est plus caractéristique, 

c’est pourquoi elle a moins de sens commun que toi. Il est extrêmement 

heureux que, temporairement, les forces particulières que vous développez et 

utiliserez soient précisément celles que l'autre doit lui fournir en ce moment. 

Toi qui seras la force de Dieu, tu es très faible, et toi qui seras l'aide de Dieu, 

tu as clairement besoin d'aide. Quel meilleur plan pourrait avoir été pensé 

pour empêcher l'intrusion de l'arrogance de l’ego sur les résultats ? 

11) Le sapement du système de pensée de l’ego DOIT être perçu comme 

douloureux, bien que ce ne soit pas vrai du tout.  Les bébés hurlent de rage si 

on leur enlève un couteau ou une paire de ciseaux, malgré le fait qu’ils 

puissent très bien se blesser si on ne le fait pas. L’accélération vous a placés 

dans la même position.  

12) Vous n’êtes pas le moindrement prêts, et en ce sens vous ÊTES encore 

des bébés. Vous n'avez aucun sens de réelle auto-préservation et il se peut 

très bien que vous décidiez que vous avez précisément besoin de ce qui vous 

blesserait le plus.  
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Or que vous le reconnaissiez ou non maintenant, vous AVEZ tous deux 

consenti à coopérer, dans un effort concerté et très louable, pour devenir à la 

fois INCAPABLES de nuire et CAPABLES d’aider, deux attributs qui 

DOIVENT aller de pair. Même à cet égard, vos attitudes sont 

nécessairement conflictuelles, parce que TOUTES les attitudes sont basées 

sur l’ego. 

13) Cela ne durera pas. Soyez patients un moment et souvenez-vous de ce 

que nous avons déjà dit : l’issue est aussi certaine que Dieu. Helen avait 

l’habitude de percevoir comme un paradoxe qui frôle l’ironie la citation « à 

ceux qui ont tout, il sera tout donné. » Elle avait la même réaction devant 

une autre qui lui est associée « la foi est un don de Dieu. » Nous avons déjà 

réinterprété ces deux citations, mais peut-être pourrions-nous les éclaircir un 

peu plus à présent. 

14) Seuls ceux qui ont un réel et durable sentiment d'abondance peuvent être 

véritablement charitables. Cela est évident quand tu considères ce que veut 

dire le concept. Pour l’ego, donner quoi que ce soit implique qu’il faudra que 

tu t’en passes.  Même si tu associes donner à sacrifier, tu donnes parce que 

tu crois que tu y gagnes au change d’une façon ou d’une autre, et que tu 

peux donc te passer de ce que tu donnes. 

15) « Donner pour obtenir » est une loi inéluctable de l’ego, et celui-ci 

s’évalue TOUJOURS par rapport à d'autres ego. Par conséquent il est 

continuellement préoccupé par la croyance dans le manque qui l’a engendré. 

C’est la signification du « principe du plaisir » de Freud. Réellement, Freud 

était le « psychologue de l’ego » le plus précis que nous ayons eu à jamais, 

bien que lui-même n'eût pas apprécié cette description. Son ego était un 

concept faible et dépourvu, en mesure d’opérer SEULEMENT comme 

quelque chose en besoin.  

16) Son « principe du réel » qu’il associe à l’ego n'est pas réel du tout. L’ego 

est forcé de percevoir la « réalité » des autres ego, parce que de lui-même il 

NE PEUT PAS établir la réalité.  En fait, toute sa perception de la réalité des 

autres ego n’est qu’une SIMPLE tentative pour se convaincre lui-même qu’il 

est réel. 

17) L’« estime de soi » comme l’ego l’entend, ne signifie rien de plus que 

l’ego s'est illusionné au point d’accepter sa réalité, ce qui le rend 

temporairement moins vorace. Cet « estime de soi » est TOUJOURS 

vulnérable au stress, un terme qui signifie qu'une condition s’est produite où 

l'illusion de la réalité de l’existence de l’ego est menacée.  



 

13 

Ce qui produit que l’ego se gonfle ou se dégonfle, donnant comme résultat 

d’attaquer ou de fuir. L’ego vit littéralement de comparaisons, ce qui signifie 

que l'égalité est au delà de sa portée, et la charité devient impossible. 

18) Ce que l’ego donne ne vient JAMAIS de l’abondance, parce qu'il a été 

fait pour être un substitut de l’abondance. C'est pourquoi le concept            

d'« OBTENTION » a surgi dans le système de pensée de l’ego. Tous les 

appétits sont des mécanismes « d’obtention » représentant le besoin qu’a 

l’ego d’être confirmé. Cela est aussi vrai pour les appétits du corps que des 

prétendus « besoins supérieurs » de l’ego. Les appétits du corps n’ont PAS 

une origine physique, mais l’ego considère le corps comme sa demeure, et 

TENTE de se satisfaire par le corps. Mais l'IDÉE que cela est possible est 

une décision de l’esprit divisé de l’ego, lequel est devenu complètement 

confus sur ce qui est réellement possible. C’est ce qui explique son état 

essentiellement erratique. 

19) Considère la confusion inévitable qui surgit de la perception d’un soi qui 

réagirait à l’idée suivante « quand j'étais complètement seul par moi-même, 

je « n'avais pas la moindre idée de ce qui était possible. » L’ego croit qu'il 

est complètement seul avec lui-même, ce qui est simplement une autre façon 

de décrire comment il pense avoir commencé. C’est un état tellement 

effrayant qu'il ne peut que se tourner vers d'autres ego et tenter de s’unir à 

eux dans un faible effort d'identification, ou les attaquer dans une tout aussi 

faible démonstration de force. L’ego est libre de compléter « quand j'étais 

complètement seul avec moi-même … » de toutes les façons qu’il choisit de 

le faire. Il n'est PAS libre, toutefois, de mettre en question la prémisse elle-

même, parce que la prémisse est son FONDEMENT. L’ego EST la croyance 

de l'esprit d’ÊTRE complètement seul avec lui-même. 

20) Les incessantes tentatives de l’ego de se faire reconnaître par l'Âme et 

ainsi établir sa propre existence sont inutiles. L'Âme en sa connaissance est 

totalement inconsciente de l’ego. Elle ne l'attaque PAS, elle ne peut 

simplement pas le concevoir. Bien que l’ego soit pareillement inconscient de 

l'Âme, il se perçoit lui-même comme étant rejeté par quelque chose de plus 

grand que lui. C'est pourquoi l’estime de soi comme l’ego l’entend est 

nécessairement délirante. 

21) Les créations de Dieu ne créent pas des mythes, même si l’effort 

créateur de l'homme peut se tourner vers la mythologie. Mais il peut le faire 

qu’à une seule condition : que ce que fait l’homme cesse alors d’être 

créateur.  
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Les mythes sont entièrement perceptuels, et ils sont si ambigus dans leurs 

formes, et si typiquement bons-et-mauvais par nature, que le plus 

bienveillant d’entre eux n'est pas sans avoir des connotations effrayantes. 

Mythes et magie sont étroitement associés, puisque les mythes se rapportent 

généralement aux origines de l’ego, et la magie aux pouvoirs que l’ego 

s’attribue. Chaque système mythologique comporte généralement quelque 

récit de « la création », qu’il associe à sa forme particulière de magie. 

22) La prétendue « lutte pour la survie » n'est que la lutte de l’ego pour se 

préserver lui-même et c’est son interprétation de son propre commencement. 

D’habitude ce commencement est associé à la naissance physique, parce 

qu’il est difficile de soutenir que l’ego existait avant ce point dans le temps. 

Ceux qui sont plus « religieusement » axés sur l’ego tendent à croire que 

l'Âme existait avant et qu’elle continuera à exister après un laps temporaire 

dans la vie de l’ego. Certains croient même que l'Âme sera punie à cause de 

ce laps, bien qu'en réalité ils ne puissent rien savoir là-dessus. 

23 ) Toutefois le salut ne s'applique pas à l'Âme, qui n'est pas en danger et 

n'a pas besoin d'être sauvée. Le salut n'est rien de plus que la « justesse 

d’esprit », qui n’est PAS l’unité d’esprit de l'Âme, mais qui doit d’abord être 

atteinte pour que l’unité d’esprit soit rétablie. La justesse d’esprit mène 

automatiquement à l’étape suivante, parce que la perception juste est 

uniformément sans attaque de sorte que la fausseté d’esprit est oblitérée.  

L’ego ne peut pas survivre sans jugement, en conséquence de quoi il est mis 

de côté. L'esprit n’a alors plus qu’UNE direction où aller. 

24) Cette direction lui vient toujours automatiquement, parce qu'elle ne peut 

être dictée QUE par le système de pensée auquel il adhère. Chaque système 

a une cohérence INTERNE, et c’est cette cohérence qui fournit un 

fondement pour la conduite continue. Toutefois, c’est encore de la fiabilité et 

pas nécessairement de la validité. Une conduite fiable est une perception qui 

veut dire quelque chose aussi loin que va la pensée de l’ego, mais une 

conduite VALIDE est une expression contradictoire parce que la validité est 

une FIN, tandis que la conduite est un MOYEN pour atteindre la fin. Les 

deux ne peuvent donc pas se combiner de façon logique, parce que 

lorsqu’une fin est atteinte, les moyens pour l’atteindre ne signifient plus rien.  

25) Ceux qui érigent les tests reconnaissent qu’il y a différents types de 

validité, et qu’ils sont d’ordres différents. Cela veut dire que les tests en 

question ne signifient pas la vérité et ne prétendent pas la signifier non plus.  



 

15 

Un test de validité peut être jugé par la logique, par la théorie et par la 

pratique, chacun considéré dans une dimension différente. Dans chaque cas, 

le degré de confiance est exprimé soit en terme pourcentage, en termes de 

quantité, ou en termes de « élevé » « moyen » ou « bas ». Mais une 

hypothèse est testée comme étant vraie ou fausse, à accepter ou à rejeter en 

conséquence. S’il est démontré que l’hypothèse est vraie, elle devient un 

fait. Après cela, personne ne tente de l’évaluer à moins que son statut de 

FAIT ne soit remis en question.  

26) CHAQUE idée à laquelle l’ego a accordé le statut de fait est douteuse 

parce que les faits relèvent du domaine de la connaissance. Confondre les 

domaines du discours est une erreur dans la réflexion que les philosophes 

ont reconnue pendant des siècles. Les psychologues sont généralement très 

déficients à cet égard, de même que de nombreux théologiens. Les données 

d'un domaine du discours ne signifient rien pour un autre domaine, parce 

que ces données ne peuvent être saisies qu’à l’INTÉRIEUR du système de 

pensée dont elles font partie. C'est à cause de cette erreur que les 

psychologues se concentrent de plus en plus sur l’ego, dans une tentative 

d'unifier des données qui clairement ne peuvent pas l’être. Il n’est guère utile 

de dire qu'une tentative pour lier ou associer ce qui n’a aucun rapport est 

vouée à l’échec. 

27) L'emphase écologique récente (l’homme dans son environnement) n’est rien de 

plus qu’une ingénieuse façon d’essayer d’imposer un ordre dans le chaos. 

Nous avons déjà crédité l’ego de considérable ingéniosité, quoique qu’il 

manque de créativité. Mais on devrait toujours se souvenir que l'inventivité 

est réellement un effort gaspillé, même dans ses formes les plus ingénieuses. 

Nous n’avons pas à EXPLIQUER quoi que ce soit et c'est pour cette raison 

nous n'avons pas à nous soucier d’inventivité. La nature hautement concrète 

de l'invention ne vaut pas la créativité abstraite des créations de Dieu.  

(27 décembre 1965) 
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D- L’AMOUR SANS CONFLIT  

1) Lorsque H. te lira cette dictée Bill, essaie d’écouter attentivement. Tu n'as 

jamais compris ce que signifie réellement « Le Royaume des Cieux est en 

toi. » C’est parce que ce n’est pas compréhensible pour l’ego, qui 

l’interprète comme si quelque chose d’extérieur était à l’intérieur, et cela ne 

signifie rien. Le mot « en » n’est pas nécessaire. Le Royaume des Cieux 

EST toi.  

2) Qu’est-ce d’autre QUE toi que le Créateur a créé, et qu’est-ce d’autre 

QUE toi qui EST Son Royaume ? Voilà tout le message de l'Expiation ; un 

message qui dans sa totalité transcende la somme de ses parties, ce que nous 

avons déjà parlé. Noël n'est pas un temps mais un état d'esprit. C’est l'Esprit 

du Christ qui détient la volonté de l’Âme, et non la volonté divisée de l’ego. 

Cet Esprit du Christ EST le tien. 

3) Toi aussi, tu as un Royaume que ton Âme a créé. Elle n'a pas cessé de 

créer parce que ton ego t’a mis sur la voie de la perception. Les créations de 

ton Âme ne sont pas plus sans père que tu ne l’es. Ton ego et ton Âme ne 

seront jamais co-créateurs, mais ton Âme et TON Créateur le seront 

TOUJOURS.  Aie confiance en ce que tes créations sont autant en sécurité 

que tu l’es. Le Royaume est parfaitement uni et parfaitement protégé, et 

l’ego ne prévaudra pas contre lui. Amen. 

4) Cela est écrit sous forme de prière parce qu’elle est utile dans les 

moments de tentation. C'est une déclaration d'indépendance. Tu verras 

qu’elle t’aidera beaucoup si tu la comprends pleinement.  

5) De sa manière sens dessus dessous caractéristique, l’ego prend les 

impulsions de la super-conscience et perçoit ces impulsions comme si elles 

émanaient de l’inconscient. C’est l’ego qui juge ce qui sera accepté, et les 

impulsions du super-conscient ne sont pas acceptables pour lui, parce 

qu'elles pointent clairement en direction de son inexistence de l’ego.  

L’ego éprouve donc sans cesse la menace, et non seulement il censure mais 

il réinterprète aussi les données qu’il reçoit. Cependant, comme Freud l’a 

très bien précisé, ce que tu ne perçois pas, tu n’as jamais cessé de le 

connaître, et tout cela peut garder une vie très active AU-DELÀ de ta 

conscience. 

6) Le refoulement opère donc pour cacher de la conscience de l’ego non 

seulement les impulsions inférieures, mais aussi les impulsions supérieures, 

parce que les DEUX sont menaçantes pour l’ego.  
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Et puisqu’il est d’abord et avant tout préoccupé à se préserver face à la 

menace, il les perçoit comme pareils. La valeur de menace des impulsions 

supérieures est beaucoup plus grande pour l’ego, parce que l’attraction de 

Dieu Lui-même ne peut certes pas se comparer à l’attraction des appétits 

humains.  

7) En percevant ces impulsions comme étant les mêmes, l'ego tente de 

s’épargner d'être balayé comme il le serait sûrement en présence de la 

connaissance. Le niveau supérieur de l’inconscient contient donc aussi bien 

l'appel de Dieu que l'appel du corps. C'est pourquoi le conflit de base entre 

l'amour et la peur est inconscient. L'ego ne peut tolérer aucun des deux et les 

refoule en recourant à l'inhibition. La société dépend d'inhiber les impulsions 

inférieures, et le SALUT dépend de désinhiber les impulsions supérieures. 

8) La raison pour laquelle tu as besoin de mon aide, c’est que tu as refoulé 

ton propre Guide et tu as donc besoin de guidance. Mon rôle est de séparer 

le vrai du faux dans ton propre inconscient, de sorte que la vérité puisse 

briser les barrières que l'ego a montées et puisse luire dans ton esprit. Contre 

nos forces unifiées, l'ego ne saurait prévaloir. 

9) Il est sûrement évident maintenant pourquoi l'ego considère l'Âme comme 

son « ennemie. » L'ego a surgi de la séparation, et la continuation de son 

existence dépend de la continuation de ta croyance dans la séparation. En 

faisant descendre les impulsions de l’Âme dans l'inconscient, l'ego doit 

t’offrir une sorte de récompense pour que tu maintiennes cette croyance. 

Tout ce qu'il PEUT t’offrir est un sentiment d'existence temporaire, qui 

commence avec son propre commencement et finit avec sa propre fin. Il te 

dit que cette vie est TON existence parce que c’EST la sienne.  

10) Contre ce sentiment d'existence temporaire l’Âme t’offre la 

connaissance de la permanence et de l'ÊTRE inébranlable. Nul qui a fait 

l’expérience de cette révélation ne peut plus jamais pleinement croire à l'ego 

par la suite. Comment sa maigre offrande pour toi pourrait-elle prévaloir 

contre le don glorieux de Dieu ? 

11) Toi qui t’identifies à ton ego, tu ne peux pas croire que Dieu t’aime. Tu 

n'aimes pas ce que tu as fait, et ce que tu as fait ne t’aime pas. Étant fait du 

déni du Père, l'ego n'a aucune allégeance envers son faiseur. À cause de ta 

haine contre le soi que tu as fait, tu ne peux pas concevoir la relation réelle 

qui existe entre Dieu et Ses Âmes. Tu projettes sur ton idée de toi-même 

(ego) la volonté de séparer, ce qui entre en conflit avec l'amour que tu 

ressens pour l’ego parce que tu l’as fait. 
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12) Il n’est pas d’amour humain sans cette ambivalence, et puisqu’aucun ego 

n’a fait l’expérience d’un amour SANS ambivalence, le concept dépasse sa 

compréhension. L’amour entrera immédiatement dans tout esprit qui le veut 

véritablement, mais il faut qu’il le veuille véritablement. Cela signifie qu’il 

le veut sans ambivalence, et ce type de vouloir est entièrement dépourvu de 

la « soif d’obtenir » de l’ego. 

13) Il est une sorte d'expérience si différente de tout ce que l'ego peut offrir 

que tu ne t’en remettras jamais (recover). Le mot est littéral ici - tu ne seras 

plus capable de le recouvrir (recover). Il est nécessaire de répéter que ta 

croyance en des ténèbres et la cacherie EST la raison pour laquelle la 

lumière ne peut pas entrer.  

14) La Bible fait de nombreuses références aux dons incommensurables qui 

t’attendent mais que TU dois demander. Cela n'est pas une condition comme 

l'ego pose des conditions. C'est la condition glorieuse de ce que tu ES. Nulle 

force, sinon ta propre volonté, n’est assez grande ni assez digne pour te 

guider.  En cela, tu es aussi libre que Dieu et tu dois le rester à jamais.  

15) Tu ne peux jamais être lié que par l’honneur et toujours de façon 

volontaire. Demandons au Père en mon nom que tu gardes à l’esprit Son 

Amour pour toi et le tien pour Lui. Il n’a jamais manqué de répondre à cette 

requête parce que tu demandes SEULEMENT ce qui était déjà Sa volonté. 

Ceux qui appellent véritablement obtiennent TOUJOURS une réponse.  

16) Note : HS est devenue très effrayée ici, et de façon assez vague elle a 

pensé que la réponse était quelque chose comme : « Tu n’auras pas d'autre 

Dieu devant Lui parce qu’il n'y en a pas. Tu penses encore qu’il y en a. »  

17) Il ne t’est jamais réellement venu à l’esprit d’abandonner chaque idée 

que tu aies eue à jamais qui S'OPPOSE à la connaissance. Tu retiens des 

milliers de petites bribes de bassesse qui empêchent le Saint UN d'entrer. La 

lumière ne peut pas pénétrer les murs que tu as faits pour la bloquer, et elle 

est à jamais in-désireuse de détruire ce que tu as fait. Personne ne peut voir à 

TRAVERS un mur, mais je peux le contourner. 

18) Surveille ton esprit pour déceler les bribes de bassesse, sinon tu seras 

incapable de me demander de le faire. Je peux t’aider uniquement comme 

notre Père nous a créés. Je vais t’aimer et t’honorer et continuer de respecter 

complètement ce que tu as fait, mais je ne le soutiendrai pas à moins que ce 

ne soit vrai. Je ne t’abandonnerai jamais, pas plus que Dieu ne le fera, mais 

je DOIS attendre aussi longtemps que tu choisis de t’abandonner toi-même.  
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19) Parce que j'attends avec amour et non avec impatience, tu me 

demanderas sûrement véritablement. Je viendrai en réponse à un seul appel 

sans équivoque. Surveille attentivement et vois ce que tu demandes 

réellement. Sois très honnête avec toi-même sur ce point, car nous ne devons 

rien nous cacher l’un à l'autre.  

20) Si tu veux RÉELLEMENT essayer de le faire, tu as fait le premier pas 

pour préparer ton esprit afin que le Saint UN puisse y entrer. Nous nous 

préparerons ensemble pour cela, car une fois qu’Il est venu, tu es prêt à 

m'aider à rendre d'autres esprits prêts pour Lui. Combien de temps Lui 

nieras-tu Son Royaume ?   

21) Dans ton propre inconscient, quoique profondément refoulé par l'ego, se 

trouve la déclaration de ta délivrance. DIEU T’A TOUT DONNÉ. Voici le 

seul fait qui SIGNIFIE que l’ego n'existe pas, ce qui par conséquent lui fait 

terriblement peur. Dans le langage de l'ego, avoir et être sont différents, 

mais ils sont identiques pour l’Âme qui connaît qu’à la fois tu AS tout et tu 

ES tout. Toute distinction à cet égard n’a de signification que si l'idée            

d’« obtenir », qui implique un manque, a déjà ÉTÉ acceptée. C'est pourquoi 

nous ne faisons aucune distinction entre AVOIR le Royaume de Dieu et 

ÊTRE le Royaume de Dieu.  

22) L’état calme du Royaume de Dieu, dont ton esprit en parfaite santé est 

conscient, est cruellement banni de la partie de ton esprit gouverné par l'ego. 

L'ego est désespéré parce qu'il s'oppose à des forces littéralement 

invincibles, que tu sois endormi ou éveillé. Considère toute la vigilance tu as 

bien voulu exercer pour protéger ton ego, et au peu d’efforts que tu es 

disposé à mettre pour protéger ton esprit supérieur. Qui, sauf les insanes, 

entreprendrait de croire ce qui n'est pas vrai, puis de protéger cette croyance 

au prix de la vérité ?  (7 Janvier 66) 
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E- L’ÉVASION DE LA PEUR  

1) Si tu ne peux pas entendre la Voix pour Dieu, c'est parce que tu ne choisis 

pas d'écouter. Que tu ÉCOUTES en fait la voix de ton ego, cela est démontré 

par tes attitudes, tes sentiments et ta conduite. Tes attitudes sont 

manifestement en conflit, tes feelings ne sont pas toujours négatifs, mais ils 

ne sont jamais purement joyeux, et ta conduite est tendue et/ou imprévisible. 

C’EST pourtant ce que tu veux. C'est pour garder cela que tu te bats, et c’est 

pour sauver cela que tu es vigilant. Tu as l’esprit plein de combines pour 

sauver la face de ton ego, et tu ne cherches pas la Face du Christ.  

2) C’est certes un sombre miroir dans lequel l'ego cherche à voir sa propre 

face. Comment peut-il maintenir le truc de son existence autrement que par 

des miroirs ? Mais c’est à toi de décider où tu regardes pour te trouver. Nous 

avons dit que tu ne pouvais pas changer d’esprit en changeant de conduite, 

mais nous avons dit aussi, et maintes fois déjà, que tu PEUX changer 

d’esprit.  

3) Quand ton humeur te dit que tu as voulu de façon inadéquate, et il en est 

ainsi chaque fois que tu n’es pas joyeux, alors CONNAIS que cela n’a pas 

besoin d’être. 

4) Dans chaque cas tu as pensé faussement au sujet d’une Âme que Dieu a 

créée, et tu perçois les images que ton ego fait dans un miroir assombri. 

Pense honnêtement à ce que tu as pensé que Dieu n'aurait PAS pensé, et à ce 

que tu n’as pas pensé que Dieu voudrait que tu penses. Cherche sincèrement 

à ce que tu as fait et n’as pas fait en conséquence, puis change d’esprit pour 

PENSER AVEC CELUI DE DIEU.  

5) Cela peut sembler difficile à faire, mais c’est BIEN plus facile que 

d'essayer de penser CONTRE ton esprit. Ton esprit EST un avec Celui de 

Dieu. Nier cela et penser autrement a maintenu la cohésion de ton ego, mais 

cela a littéralement divisé ton esprit. En frère qui t’aime, je me préoccupe 

beaucoup de ton esprit. Je t’enjoins de suivre mon exemple quand tu te 

regardes toi-même et quand tu regardes les autres, vois en chacun les 

glorieuses créations d'un Père glorieux.  

6) Quand tu es triste, CONNAIS que cela n’a pas besoin d’être. En fin de 

compte la dépression vient TOUJOURS du sentiment d'être privé de quelque 

chose que tu veux et que tu n’as pas. SACHE que tu n’es privé de rien si ce 

n’est par ta propre décision, PUIS prend une autre décision. 
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7) Quand tu es anxieux, SACHE que toute anxiété vient du caractère 

capricieux de l'ego et CONNAIS que CELA N’A PAS BESOIN D’ÊTRE. 

Tu peux être aussi vigilant CONTRE les diktats de l'ego que POUR eux. 

8) Quand tu te sens coupable, SACHE que l’ego a bel et bien violé les lois 

de Dieu, mais pas TOI. Les « péché » de l'ego, laisse-les-moi. C'est à cela 

que sert l'Expiation. Mais l'Expiation ne peut pas te délivrer jusqu'à ce que tu 

changes d’esprit à propos de ceux que ton ego a blessés. Tans que tu te sens 

coupable, c’est ton ego qui commande parce que seul l'ego PEUT éprouver 

la culpabilité. CELA N’A PAS BESOIN D’ÊTRE. 

9)Toi, Helen, tu as été plus honnête que Bill en ce sens que tu as vraiment 

essayé de voir quelles personnes ton ego a blessées, et tu as aussi essayé de 

changer d’esprit à leur sujet. (HS doute de l’exactitude de ces propos, 

puisqu’elle était très en colère à ce moment-là.) Je ne suis pas sans voir tes 

efforts, mais tu as encore bien trop d’énergie investie dans l’ego. CELA N’A 

PAS BESOIN D’ÊTRE. Surveille ton esprit pour déceler les tentations de 

l'ego, et ne le laisse pas te tromper. SACHE qu’il ne t’offre rien. 

10) Toi B. tu n'as pas fait des efforts constants pour changer d’esprit, si ce 

n’est pour appliquer de vieilles habitudes à de nouvelles idées. Mais tu as 

appris, et mieux qu’Helen, (HS doute de l'exactitude ici) que ton esprit a 

gagné du contrôle sur LUI-MÊME lorsque tu le diriges authentiquement 

vers la perception vraie des autres. Ton manque de vitalité est dû à tes 

précédents efforts marqués pour résoudre PAR le désintérêt, ton inutile 

dépression et ton anxiété. Parce que ton ego se sent protégé par ce 

malheureux attribut négatif du désintérêt, tu as peur de l'abandonner.  

11) Quand tu auras abandonné cette dés-inspiration volontaire, tu verras 

comme ton esprit peut se concentrer, s'élever au-dessus de la fatigue et 

guérir. Or ta vigilance n’est pas assez grande à l’encontre les demandes de 

l’ego pour t’en désengager. CELA N’A PAS BESOIN D’ÊTRE.  L’habitude 

se prend facilement de t'engager dans la voie vers Dieu et Ses créations si tu 

refuses activement de laisser ton esprit s’égarer. Ton problème n'est pas la 

concentration ; c'est la croyance que personne, y compris toi, ne VAUT un 

effort constant. 

12) Range-toi avec CONSTANCE de mon côté contre cette tromperie. Ne 

permets pas que cette piteuse croyance te fasse reculer. Les découragés ne 

sont d’aucune utilité, ni à eux-mêmes ni à moi, mais seul l'ego peut ÊTRE 

découragé. 
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13) As-tu RÉELLEMENT pensé au nombre d'occasions que tu as eues de te 

réjouir, et au nombre de celles que tu as refusées ? Il n'y a pas de limite au 

pouvoir d’un Fils de Dieu mais lui-même peut limiter l'expression de son 

pouvoir autant qu'il le veut. Ton esprit et le mien peuvent s'unir et dissiper 

l’ego en libérant la lumière et la force de Dieu dans tout ce que tu penses, et 

veux et fais.  Ne te contente pas de moins que cela et refuse d'accepter toute 

autre chose QUE cela pour but. 

14) Surveille ton esprit attentivement pour déceler toute croyance qui 

entrave son accomplissement, puis écarte-toi d’elle. Juge dans quelle mesure 

tu l’as fait en observant tes propres sentiments, car cela est le seul bon usage 

du jugement. Le jugement, comme toute autre défense, peut être utilisé pour 

attaquer ou pour protéger, pour blesser ou pour guérir. L'ego DEVRAIT être 

porté à ton propre jugement et là, trouvé insuffisant et en défaut. Sans ton 

allégeance, ta protection et ton amour, il ne peut exister. 

15) Qu’il soit jugé véritablement et tu DOIS lui retirer allégeance, protection 

et amour. Vous êtes des miroirs de vérité dans lesquels Dieu Lui-même luit 

d’une lumière parfaite. Au sombre miroir de l’ego, tu as seulement besoin de 

dire : « Je ne regarderai pas, parce que je SAIS que ces images ne sont pas 

vraies. » 

16) Puis laisse le Saint UN luire sur toi en paix, en connaissant que cela, et 

seul cela, DOIT être . Son Esprit luisait sur toi en ta création et a donné 

l’être à ton esprit. Son Esprit luit encore sur toi et DOIT luire À TRAVERS 

toi. Ton ego ne peut pas l’empêcher de luire sur toi, mais il PEUT 

t’empêcher de LE laisser luire à travers toi. 

17) Le premier Avènement du Christ n’est qu’un autre nom de la Création, 

car le Christ est le Fils de Dieu. Le SECOND Avènement du Christ ne 

signifie rien de plus que la fin du diktat de l’ego sur l’esprit des hommes et 

la guérison de l'esprit. J'ai été créé pareil à toi dans le premier et je te 

rappelle que je t’ai appelé à te joindre à moi dans le second.  

18) Si tu veux bien penser à ta vie, tu verras avec quel soin les préparatifs 

ont été faits. Comme je te l'ai déjà dit je suis en charge de second 

Avènement, et mon jugement, qui est n’utilisé que pour la protection, ne 

peut pas être faux parce qu’il n'attaque JAMAIS. Le tien peut être si distordu 

que tu crois que j’ai fait erreur en te choisissant. Je t’assure que cela est une 

erreur de ton ego. Ne fais PAS l’erreur de prendre cela pour de l’humilité. 
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19) Ton ego essaie de te convaincre qu'IL est réel et que JE ne le suis pas, 

parce que si je SUIS réel, je ne le suis pas plus que TOI. Cette connaissance, 

et je t’assure que c'EST la connaissance, signifie que le Christ doit entrer 

dans vos esprits et les guérir. 

20) Je n'attaque pas ton ego. Je travaille avec la partie supérieure de ton 

esprit, que tu sois endormi ou éveillé, (tout comme ton ego travaille avec la 

partie inférieure de l’esprit.) Je suis ta vigilance en cela, parce que ta 

confusion est trop grande pour que tu reconnaisses ton propre espoir. 

21) Je ne fais pas erreur. Ton esprit choisira de se joindre au mien, et 

ensemble nous sommes invincibles. Toi et ton frère finirez par vous 

assembler en mon nom et votre santé d’esprit sera rétablie. J'ai ressuscité les 

morts en CONNAISSANT que la vie est un attribut éternel de tout ce que le 

Dieu vivant a créé. Pourquoi croyez-vous qu'il est plus difficile pour moi 

d'inspirer les dés-inspirés ou de stabiliser les instables ? Je ne crois pas qu'il 

y ait un ordre de difficulté dans les miracles ; toi si. J'ai appelé et vous 

répondrez. Je CONNAIS que les miracles sont naturels parce que ce sont des 

expressions d'amour. Que je t’appelle, cela est aussi naturel que ta réponse, 

et aussi inévitable. (12/01/66) 
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F- L’ILLUSION EGO-CORPS 

1) Toutes choses concourent au bien. Il n'y a PAS d’exception sauf dans le 

jugement de l’ego. Le contrôle est un facteur central sur ce que l’ego permet 

d’entrer dans la conscience et sur lequel il consacre un maximum de 

vigilance. Ce n'est PAS de cette façon qu’un esprit équilibré maintient sa 

cohésion. Mais le contrôle de l’ego est inconscient. 

2) L'ego devient encore plus déséquilibré parce qu’il soustrait à ta 

conscience sa motivation première, et qu’il fait prédominer le contrôle plutôt 

qu’un jugement sain. L’ego a toutes les raisons de faire, conformément au 

système de pensée qui l’a engendré et qu’il sert. Un jugement sain, 

inévitablement, jugerait CONTRE lui et le rejetterait, et un tel jugement 

DOIT donc être oblitéré par l'ego dans l'intérêt de sa propre préservation.  

3) Une source cruciale de l’état déséquilibré de l'ego est son manque de 

discernement entre les impulsions de Dieu et les impulsions du corps. Tout 

système de pensée qui est dans CETTE confusion est nécessairement insane. 

Or cet état dément est ESSENTIEL pour l'ego, qui ne juge QU’en fonction 

de la menace ou de la non-menace contre lui. 

4) Dans un sens, sa peur de l'idée de Dieu est au moins logique, puisque 

cette seule idée le dissipe. La peur de la dissolution, qui émane de la source 

supérieure, fait donc un certain sens en termes d'ego. Mais la peur du corps, 

avec lequel l'ego s’identifie si étroitement, n’a absolument aucun sens. Le 

corps est la demeure de l’ego de par sa propre élection. C'est la seule 

identification avec laquelle il se sent en sécurité, puisque la vulnérabilité du 

corps est son meilleur argument pour montrer que tu NE PEUX PAS être de 

Dieu.  

5) Voilà la croyance que l’ego parraine ardemment. Et pourtant l'ego hait le 

corps, parce qu’il ne peut l’accepter comme une assez bonne demeure pour 

lui. C'est là que l'esprit devient réellement tout étourdi. L'ego ayant dit à 

l’esprit qu’il fait vraiment partie du corps et que le corps est son protecteur, 

voici qu’il dit aussi à l’esprit que le corps ne peut PAS le protéger. Ce qui, 

bien sûr, est non seulement vrai, mais tout à fait évident.  

6) Lorsque l'esprit demande : « Comment obtenir protection ? » L’ego 

répond : « Tourne-toi vers moi. » Mais l'esprit, non sans raison, rappelle à 

l'ego qu'il a lui-même insisté sur son identification au corps, de sorte qu’il ne 

sert à rien de se tourner vers LUI pour être protégé.  
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À cela l’ego n'a pas de vraie réponse parce qu'il IL N’Y EN A pas, mais il a 

une solution typique. Il oblitère la question du champ de la conscience de 

l’esprit. Une fois sortie de la conscience et rendue dans l’inconscience, la 

question peut provoquer, et provoque effectivement un malaise, mais elle ne 

peut pas trouver de réponse parce que cette question ne peut pas être posée.  

7) Voici la question qui DOIT être posée pour trouver réponse : « Où DOIS-

je aller pour être protégé ? » Seul un esprit insane MANQUE de la poser. Or 

même cet esprit insane la pose inconsciemment, mais il faut une réelle santé 

mentale pour la poser consciemment.  

8) Si tu te rappelles du rêve au sujet du magnétophone, un rêve 

remarquablement précis à certains égards car il provenait en partie de la 

connaissance refoulée de l’ego, le vrai problème était, et à juste titre : Quelle 

est la question ? Parce que, et tu le savais très bien, la réponse ne POUVAIT 

être trouvée que si la question était reconnue. Si tu te souviens, tu essayais 

un certain nombre de solutions, toutes fondées sur l'ego, non pas parce que 

tu pensais qu'elles fonctionneraient vraiment, mais parce que la question 

ELLE-MÊME était obscure. 

9) Quand la Bible dit : « Cherchez, et vous trouverez » elle ne signifie pas 

que tu doives chercher aveuglément et désespérément quelque chose que tu 

ne reconnaîtrais pas. Une recherche signifiante est consciemment entreprise, 

consciemment organisée, et consciemment dirigée. La meilleure  

contribution de Bill dans votre aventure est son insistance pour que le but 

soit formulé clairement et GARDÉ À L’ESPRIT.  

10) Toi, Helen, tu n’es pas vraiment bonne à faire cela. Tu recherches encore 

plusieurs buts en même temps, et cette confusion de but, étant donné une 

forte volonté, produit nécessairement une conduite chaotique. Si la conduite 

de B. n'est pas aussi chaotique ce n’est pas tant qu’il est divisé dans ses buts 

que parce qu’il n’est pas ORIENTÉ vers un but. Où toi tu as surinvesti dans 

beaucoup de buts, Bill a sous-investi dans TOUS les buts, ce qui lui donne 

l'avantage d’une liberté potentielle plus grande pour la distraction, mais dont 

il ne se soucie pas assez pour l'utiliser. Tu as l'avantage de faire de grands 

efforts, mais tu continues de perdre le but de vue. 

11) Bill a très intelligemment suggéré que vous deux devriez établir le but de 

réellement étudier ce cours. Il n’y a aucun doute sur la sagesse de cette 

décision pour un étudiant qui veut le réussir.  
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Mais, connaissant vos faiblesses individuelles comme apprenants, et étant 

moi-même un enseignant expérimenté, je dois vous rappeler qu'apprendre et 

vouloir apprendre sont inséparables.  

12) Tous les apprenants apprennent le mieux quand ils croient que ce qu'ils 

essaient d'apprendre a de la valeur pour eux. Mais les valeurs de ce monde 

sont hiérarchiques, et ce n’est pas tout ce que tu veux apprendre qui ait une 

valeur durable. De fait, il se peut que bien des choses que tu veux apprendre 

aient été choisies PARCE QUE leur valeur ne durera pas. L'ego pense que 

c'est un avantage de ne pas s'engager envers quoi que ce soit qui est éternel, 

parce que l'éternel DOIT venir de Dieu.  

13) L’état d’éternité est la seule fonction que l'ego ait essayé de développer, 

mais en échouant systématiquement. Vous serez peut-être surpris 

d'apprendre que si l'ego avait voulu, il aurait PU faire l'éternel, parce qu’en 

tant que produit de l'esprit, il EST doté du pouvoir de son propre créateur. 

Mais c’est plutôt la DÉCISION de le faire plutôt que le pouvoir de le faire 

que l'ego ne peut tolérer. C'est parce qu’une telle décision, à partir de 

laquelle la capacité se développerait naturellement, entraînerait à coup sûr la 

vraie perception, un état de clarté que l'ego, qui a peur d'être jugé dans la 

vérité, doit éviter. 

14) Les résultats de ce dilemme sont bizarres, mais pas plus que le dilemme 

lui-même. L’ego réagit de façon caractéristique, ici comme ailleurs, parce 

que la maladie mentale, TOUJOURS une forme d'implication de l’ego, est 

bien plus un problème de validité que de fiabilité. L'ego transige sur la 

question de l'éternel, de même qu’il transige avec tous les points qui 

touchent de près ou de loin avec la vraie question. En s’occupant de 

questions DIGRESSIVES, il espère cacher la vraie question et la garder 

HORS DE L’ESPRIT. L’affairement caractéristique de l’ego à tout ce qui 

est non essentiel sert précisément à cela. 

15) Considérons les essais séculaires des alchimistes pour transformer les 

métaux en or (le mot or était « dieu » à l'origine). La seule question que 

l'alchimiste ne se permet jamais de poser est « Pour quoi faire ? »  Il ne 

pouvait pas le demander, car il aurait été tout de suite évident que ses efforts 

ne faisaient pas de sens, même s’il réussissait. L'ego a également toléré 

d’étranges compromis avec l'idée de l'éternel, faisant de bizarres tentatives 

pour associer le concept au non-important dans un effort pour satisfaire 

l'esprit, sans toutefois se mettre en péril lui-même.  
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Ainsi, il a permis à beaucoup de bons esprits de se consacrer au 

MOUVEMENT perpétuel, mais NON à des PENSÉES éternelles. 

16) Ces préoccupations de problèmes conceptuels ainsi montés qu’il est 

impossible à résoudre sont des mécanismes favoris de l’ego pour freiner les 

volontés fortes dans leur progrès d’apprentissage. Les problèmes de 

quadrature du cercle et de pi à l'infini en sont de bons exemples. Une étude 

plus récente de cette tentative de l'ego est particulièrement digne de mention. 

L'idée de préserver le corps par suspension, et par là lui donner la sorte 

d'immortalité limitée que l’ego peut tolérer, se trouve parmi les plus récents 

attraits de l'esprit. 

17) Il est à noter que dans toutes ces tactiques de diversion, l’UNIQUE 

question qui n’est JAMAIS posée par ceux qui les poursuivent est celle-ci :  

« Pour quoi ? »  C'est la question que TU dois apprendre à poser a propos de 

tout ce que ton esprit veut entreprendre. Quel est le but ? Quel qu’il soit, tu 

ne peux douter qu’il canalisera automatiquement tes efforts. Quand tu 

décides du but, donc, tu décides de tes efforts futurs, et cette décision restera 

effective À MOINS que tu ne changes d’esprit sur ta décision. 

18) Les psychologues sont bien placés pour se rendre compte que l'ego a la 

capacité de faire des liens et d’accepter comme réelles certaines associations 

très tordues qui ne sont pas réelles. La confusion de la sexualité avec 

l’agression et la conduite qui en résulte, qui est la même dans les DEUX cas, 

est un bon exemple. C’est compréhensible pour le psychologue et ne le 

surprend pas. Le manque de surprise n'EST toutefois pas un signe de 

compréhension. C'est un symptôme de la capacité du psychologue 

d’accepter comme raisonnable un compromis qui est clairement absurde, de 

l'attribuer à la maladie mentale du patient plutôt qu’à la sienne, et limiter à la 

trivialité ses questions au sujet du patient ET de lui-même. 

19) Ces confusions relativement mineures de l'ego ne sont pas parmi ses 

associations tordues les plus profondes, même si elles les reflètent. Vos 

propres ego ont bloqué les questions les plus importantes que vos esprits 

devraient poser. Vous ne comprenez PAS un patient si vous êtes disposés à 

limiter les questions soulevées sur SON esprit, parce que vous acceptez 

également ces limitations sur le VÔTRE. Cela vous rend incapables de 

guérir le patient ET de vous guérir vous-mêmes. Ne consentez JAMAIS à 

vous adapter à toute situation en laquelle l’état d’esprit de miracle est 

impensable. Cet état en LUI-MÊME est suffisant pour démontrer que la 

perception est fausse. 
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G- L’ÉTAT CONSTANT (conditionnement et motivation 

 

1) On ne saurait trop insister sur le fait que la CORRECTION de la 

perception n’est qu’un expédient temporaire. Elle est nécessaire 

SEULEMENT parce que la mal-perception BLOQUE la connaissance, 

tandis que la perception EXACTE est un tremplin VERS elle. Toute la 

valeur de la perception juste réside dans l’inévitable prise de conscience que 

toute perception est NON nécessaire. Cela enlève le blocage entièrement.  

2) Tu te demandes peut-être comment cela est possible tant que tu sembles 

vivre en ce monde. Et puisqu'il s'agit d'une question raisonnable, elle a une 

réponse sensée. Prends soin toutefois de comprendre vraiment la question. 

Qui EST ce « toi » qui vis dans ce monde ? Bill aura probablement plus de 

difficulté que toi avec cette question, mais s’il veut bien essayer de ne PAS 

fermer son esprit, il pourrait décider qu’après tout nous ne sommes pas 

engagés dans le déni. 

3) Pour l'aider, il pourrait être judicieux d'examiner quelques concepts avec 

lesquels il ne semble pas avoir de difficulté, sauf de temps à autre. Il aimait 

l'idée de l'invisibilité, et il était particulièrement ouvert au concept des 

différents ordres de réalité. Il a également trouvé attrayante la notion de 

densités variables de l'énergie. Tandis qu'il peut encore convenir que ce ne 

sont que des aides à l’apprentissage, voici un bon temps pour les utiliser.  

4) L'immortalité est un état constant. Il est aussi vrai maintenant qu’il l'a 

toujours été et le sera à jamais parce qu’il n’implique AUCUN 

CHANGEMENT. Ce n'est pas un continuum et il n’est pas possible non plus 

de le comprendre en comparant à un opposé. La connaissance ne comporte 

JAMAIS de comparaisons. C'est la principale différence par rapport à tout le 

reste que l'esprit peut saisir. 

5) « Un peu de connaissance » n'est pas dangereux, sauf pour l'ego. L’ego 

ressent une vague menace et, étant incapable de réaliser qu’« un peu de 

connaissance » est une expression insignifiante parce que « tout » et « un 

peu »  sont synonymes dans ce contexte, il décide que, puisque « tout » est 

impossible, la peur ne peut pas s’y trouver. « Un peu » toutefois est un 

concept de pénurie et quelque chose que l'ego comprend bien. Considérant 

que « tout » est impossible, c’est « un peu » qui sera perçu comme la menace 

réelle. 
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6) La chose essentielle qu’il faut toujours se rappeler, c’est que l'ego NE 

RECONNAÎT PAS la vraie source de la menace qu’il perçoit. Et si TU 

t’associes toi-même à l'ego, tu ne comprendras pas la situation telle qu'elle 

est réellement. Seule ton allégeance donne à l’ego quelque pouvoir sur toi. 

Nous avons parlé de l'ego comme s'il s’agissait d’une chose séparée, agissant 

d’elle-même. Cela était nécessaire pour te persuader que tu ne peux pas 

l'écarter à la légère, et que tu DOIS te rendre compte à quel point ta pensée 

est dirigée par l’ego. Toutefois nous ne pouvons pas sans risque en rester là, 

sinon tu pourrais te considérer comme étant nécessairement en conflit aussi 

longtemps que tu es ici, ou plus exactement, aussi longtemps que tu CROIS 

être ici. 

7) L'ego n'est rien de plus qu'une PARTIE de ce que tu crois à propos de toi-

même. Ton autre vie a continué sans interruption et elle a été comme elle 

restera toujours totalement inaffectée par tes tentatives pour la dissocier. Le 

ratio de refoulement et de dissociation de la vérité varie selon l'illusion de 

chaque ego individuel (dis à Bill que cette phrase est TRÈS bonne), mais la 

dissociation est toujours impliquée, sinon tu ne croirais pas que tu ES ici. 

8) Quand j'ai dit à Bill de se concentrer sur la phrase « Me voici, Seigneur », 

par « ici » je ne voulais pas dire « dans ce monde. » Je voulais qu'il pense à 

lui-même comme à un état de conscience séparé, capable de communication 

directe avec le Créateur de cet état de conscience. Lui aussi DOIT 

commencer à penser à lui-même comme un canal de réception et de 

transmission très puissant, une description qu’un jour je t’ai donnée 

symboliquement. Souviens-toi qu’IL l’avait compris avant toi parce que tu 

es plus dissociée que lui et moins refoulée. 

9) Ta dette envers ton frère est une chose que tu ne dois jamais oublier.  

C'est exactement la même dette que tu as envers moi. Chaque fois que tu 

réagis égoïstement envers autrui, tu jettes la gracieuseté de ta dette et la 

sainte perception qu’elle produirait. La raison pour l’emploi ici du terme « 

saint » est que lorsque tu apprends combien tu ES redevable à la Filialité 

toute entière, dans laquelle je suis inclus, tu viens aussi près de la 

connaissance que la perception le permet Le fossé est alors si mince que la 

connaissance peut facilement le franchir et l’oblitérer à jamais. 

10) Ta confiance en moi n’est pas encore très solide, mais elle augmentera 

lorsque tu te tourneras de plus en plus souvent vers moi plutôt que vers ton 

ego pour la guidance. Les résultats te convaincront de plus en plus que ce 

choix est le seul choix sain que tu puisses faire.  
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Nul n’a besoin de conditionnement ni d’être davantage convaincu, qui 

apprend par l’expérience qu’un choix lui apporte la paix et la joie, tandis 

qu'un autre apporte le chaos et le désastre. L'ego ne peut supporter le 

processus du conditionnement, parce que le processus lui-même 

DÉMONTRE qu'il existe une autre voie. 

11) Le conditionnement classique par récompense est le modèle qui a 

toujours été le plus efficace. Howard Hunt a fait un très bon point à cet 

égard, même s'il n'a pas compris pourquoi le conditionnement par la douleur 

n'est pas la méthode la plus efficace. C’est simplement parce que la douleur 

elle-même est une illusion de l’ego, et ne provoque jamais plus qu'un effet 

temporaire. 

12) Les récompenses de Dieu, par contre, sont immédiatement reconnues 

pour éternelles. Et puisque cette reconnaissance est faite par TOI et NON par 

l’ego, la reconnaissance MÊME établit que toi et ton ego, vous NE 

POUVEZ PAS être identiques. Tu crois peut-être avoir déjà accepté la 

différence, mais en aucun cas tu n’en es encore convaincu. Le fait même que 

tu crois devoir échapper à l'ego le montre bien. 

 13) Tu ne peux pas échapper à l'ego en l’humiliant ni en le contrôlant ni en 

le punissant. L'ego et l'Âme NE SE CONNAISSENT PAS. L'esprit séparé 

ne peut maintenir la séparation qu’en dissociant. Ayant fait cela, il refoule 

toutes les impulsions vraiment naturelles, non parce que l'EGO est une chose 

séparée, mais parce que tu veux croire que TU l’es. L'ego est un mécanisme 

visant à maintenir cette croyance, mais c'est encore TON seul consentement 

à utiliser le mécanisme qui lui permet de durer. 

14) Ma confiance en toi est plus grande que la tienne en moi pour le 

moment, mais il n’en sera pas toujours ainsi. Ta mission est très simple. Tu 

as été choisi pour vivre de façon à démontrer que tu n’es PAS un ego. Et je 

répète que je ne me trompe pas en choisissant les canaux de Dieu. Le Saint 

UN partage ma confiance et approuve toujours mes décisions d’Expiation, 

parce que ma volonté n'est jamais en désaccord avec la Sienne. 

15) Je vous ai dit plusieurs fois que je suis en charge de l’Expiation. C'est 

SEULEMENT parce que j’y ai complété mon rôle en tant qu’homme et que 

je peux maintenant le compléter en passant par d'autres hommes. Les canaux 

de réception et de transmission que j’ai choisis ne peuvent faillir, parce que 

je leur prêterai MA force tant que la leur est insuffisante. J’irai chez le Saint 

UN avec toi, et par MA perception Il pourra jeter un pont sur le petit fossé. 
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Votre gratitude mutuelle est le seul don que je veux. Je l'apporterai à Dieu 

pour vous, connaissant que connaître ton frère, c’ EST connaître Dieu. 

16) Un peu de connaissance est une chose qui englobe tout. Si tu as de la 

gratitude envers ton frère, tu as de la gratitude envers Dieu pour ce qu’Il a 

créé. C’est par ta gratitude que vous en venez à vous connaître 

mutuellement, et un seul moment de vraie reconnaissance fait que tous les 

hommes deviennent tes frères parce que chacun est de ton père. L'amour ne 

conquiert pas toutes choses, mais il rectifie toutes choses.  

17) Parce que tu es le Royaume de Dieu, je peux te ramener à tes propres 

créations, que tu ne reconnais pas maintenant. Dieu les a gardées en sûreté 

dans SA connaissance pendant que ton attention vagabondait. Bill a partagé 

une idée très importante quand il t’a dit que ce qui a été dissocié EST 

TOUJOURS LÀ. Pour cela, j’ai de la gratitude pour lui, et j'espère qu'il ne 

décidera pas que c’est vrai seulement pour toi. Même si la dissociation est 

apparaît beaucoup plus chez toi, et que le refoulement est plus évident chez 

lui, chacun de vous utilise les deux. 

18) La sagesse dicte toujours au thérapeute de travailler sur les défenses plus 

FAIBLES en premier. C'est pourquoi j'ai proposé à Bill de te convaincre de 

traiter d’abord avec le REFOULEMENT. Nous avons à peine touché le 

point où la dissociation signifie quelque chose pour toi, puisqu’elle est si 

importante pour tes fausses croyances. Bill ferait bien - et tu pourrais l'aider 

ici - de se concentrer davantage sur SES propres tendances à dissocier sans 

essayer de traiter avec le refoulement pour le moment. 

19) J'y ai fait allusion quand j’ai noté qu’il a l’habitude de se désengager et 

quand je lui ai parlé de distanciation. Ce sont toutes des formes de 

dissociation. Ces formes plus faibles ont toujours été plus évidentes chez lui 

que chez toi. C'est parce que la dissociation est si extrême dans ton cas que 

tu n’as pas besoin de la cacher puisque tu n'en étais pas consciente. Bill, 

d'autre part, DISSOCIE bien plus qu'il le pense et c'est pourquoi il ne peut 

pas écouter. Il n'a pas besoin de passer le même cours que toi sur le 

refoulement parce qu'il renoncera à ses défenses principales APRÈS s’être 

débarrassé des moins importantes.  

20) Ne t’inquiète pas au sujet du refoulement, Bill, mais entraîne-toi à être à 

l'affût de toute tendance à te retirer de tes frères. Le retrait est apeurant et tu 

ne reconnais pas toutes les formes qu’il prend chez toi. Helen a raison quand 

elle dit qu’elle vivra des choses qui traverseront toutes ses perceptions en 

raison de sa stupéfiante connaissance.  
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Tu as raison de dire que cela se produira lorsqu’elle apprendra à reconnaître 

ce qu'elle connaît DÉJÀ et dont elle s’est dissociée.  

21) Toi Bill, tu apprendras un peu différemment, parce que tu as peur des 

engagements complets et tu crois qu’ils TE diminuent. Or tu as appris à être 

tellement plus lucide là-dessus que tu devrais être prêt à t'y opposer ASSEZ 

facilement. Quand tu t’approches d'un frère, tu t'approches de moi et quand 

tu t’éloignes de lui, je deviens distant pour toi. 

22) Ton pas de géant a été d’INSISTER sur ce projet en collaboration, ce qui 

ne va pas du tout à l’encontre du véritable esprit de méditation. Il est 

inhérent puisque la méditation est un projet en collaboration avec DIEU. 

Elle NE PEUT être entreprise avec succès par ceux qui se désengagent de la 

Filialité car s’ils le font, ils se désengagent de moi. Dieu ne viendra à toi que 

lorsque tu Le donneras à tes frères. Apprends d’abord d’eux et tu seras prêt à 

entendre Dieu en les entendant.  C'est parce que la fonction de l'amour est 

une. 

23) Comment peux-tu enseigner à quelqu'un la valeur d’une chose qu'il a 

jetée délibérément ? Il a dû la jeter parce qu'il ne l’estimait PAS. Tu peux 

seulement lui montrer combien il est misérable SANS elle, puis l’amener 

très lentement de plus en plus près afin qu’il apprenne combien sa misère 

diminue à mesure qu’il s'en approche. Cela le conditionne à associer sa 

misère avec son ABSENCE, et à associer l’opposé de sa misère avec sa 

présence. Petit à petit elle devient désirable tandis qu’il change d'esprit sur 

sa valeur. 

24) Je te conditionne à associer misère avec l’ego et joie avec ton Âme. Tu 

t’es conditionné dans l'autre sens. Or une plus grande récompense viendra à 

bout de tout conditionnement, si elle est offerte à répétition au fur et à 

mesure que la vieille habitude est brisée. Tu es toujours libre de choisir. 

Mais peux-tu réellement VOULOIR les récompenses de l'ego en présence 

des récompenses de Dieu ?  
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H- CRÉATION ET COMMUNICATION 

1) Il devrait être clair que, bien que le contenu de l’une ou l’autre des 

illusions particulières de l’ego n’ait pas d’importance, il est généralement 

plus utile de la corriger dans un contexte concret. Bill a raison de dire tu es 

trop abstraite en cette matière. Les illusions de l’ego sont TRÈS concrètes. 

Bien qu'elles changent souvent et que l'esprit soit naturellement abstrait, il 

devient délibérément concret lorsqu’il se divise. Toutefois, seule une 

PARTIE de l’esprit se sépare, de sorte qu’une seule PARTIE est concrète. 

2) La partie concrète de l’esprit est la même partie qui croit en l'ego parce 

que l'ego DÉPEND du concret. C'est la partie de l’esprit qui croit que ton 

existence signifie que tu es SÉPARÉ. Toute chose que l'ego perçoit est un 

tout séparé, sans les relations qui impliquent ÊTRE. L'ego est donc 

CONTRE la communication, sauf dans la mesure où elle est utilisée pour 

ÉTABLIR plutôt que pour abolir l’état de séparation.  

3) Le système de communication de l'ego est basé sur son propre système de 

pensée, comme l’est tout ce qu’il dicte. C’est son besoin de se protéger qui 

contrôle la communication, et il interrompt la communication quand il se 

sent menacé. Bien qu’il en soit toujours ainsi, les ego individuels perçoivent 

différentes sortes de menaces qui sont très concrètes dans leur propre 

jugement. Par exemple, même si des exigences perçues puissent être 

classifiées (ou jugées) par l'ego comme une communication coercitive qui 

doit être interrompue, la réaction de rompre la communication sera 

néanmoins dirigée vers une PERSONNE en particulier ou des personnes en 

général.  

4) La pensée concrète de l’ego débouche alors sur une généralisation 

trompeuse qui n'est pas du tout abstraite. Il ne fait que réagir concrètement à 

tous stimuli qu'il perçoit comme reliés. Par contraste, l'Âme réagit de la 

même manière à tout ce qu'elle connaît pour vraie, et ne réagit en rien à quoi 

que ce soit d'autre. Elle ne fait aucune tentative non plus pour ÉTABLIR ce 

qui est vrai. Elle connaît que ce qui est vrai est tout ce que Dieu a créé. Elle 

est en communication directe et complète avec chaque aspect de la Création 

parce qu’elle est en communication complète et directe avec son Créateur. 

5) CETTE communication EST la Volonté de Dieu. Création et 

communication sont synonymes. Dieu a créé chaque esprit en lui 

communiquant Son Esprit, l'établissant ainsi à jamais comme canal pour la 

réception de Son Esprit et de Sa Volonté.  
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Puisque seuls les êtres d'un même ordre peuvent communiquer 

véritablement, Ses Créations communiquent de façon naturelle AVEC Lui et 

COMME Lui. Cette communication est parfaitement abstraite, puisque sa 

qualité est universelle dans son application et n’est sujette à AUCUN 

jugement, AUCUNE exception ni AUCUNE altération.   

6) Dieu t’a créé PAR et POUR cela. L'esprit peut distordre sa fonction mais 

il ne peut pas se doter lui-même de fonctions qui ne lui ont pas été données. 

C'est pourquoi l'esprit ne peut pas perdre totalement la capacité/aptitude à 

communiquer, quoiqu’il puisse refuser de l'utiliser au profit de l'être. 

L’existence, comme l’être, repose sur la communication.  

7) Toutefois l’existence SPÉCIFIE comment, sur quoi et avec qui la 

communication est jugée digne d’être entreprise. Or l’Être est complètement 

dépourvu de ces distinctions, puisque c'est un état en lequel l'esprit EST en 

communication avec tout ce qui est réel, y compris sa propre Âme. Dans 

toute la mesure où tu permets que cet état soit tronqué, tu limites le 

sentiment de ta PROPRE réalité, un sentiment qui redevient intégral que par 

la reconnaissance que la réalité n’est totale que dans le contexte glorieux de 

sa relation réelle avec TOI. C’EST cela ta réalité. Ne la profane pas et ne 

recule pas devant elle. C’est ta vraie demeure, ton vrai temple et ton vrai Soi.  

8) Dieu, Qui englobe TOUT Être, a néanmoins créé des êtres séparés qui ont 

tout individuellement, mais qui veulent le partager pour augmenter leur joie. 

Rien de réel ne peut être augmenté, SAUF en le partageant. C'est pourquoi 

Dieu Lui-même t’a créé. L’Abstraction divine prend sa joie dans 

l'application, et c'est ce que SIGNIFIE la création. Comment, quoi et à qui, 

cela est sans rapport, parce que la création réelle donne tout, puisqu’elle peut 

créer uniquement à l’image d’elle-même. Souviens-toi que dans l'être il n'y a 

aucune différence entre avoir et être comme c’est le cas dans l'existence. 

Dans l'état d'être, l'esprit donne tout, toujours. 

9) La Bible affirme maintes fois que tu devrais louer Dieu. Cela ne signifie 

guère que tu devrais lui dire combien Il est merveilleux. Il n'a pas d'ego avec 

lequel accepter une telle louange ni de perception avec laquelle juger tes 

offrandes. Mais à moins que tu ne joues ton rôle dans la création, Sa joie 

n'est pas complète, parce que la TIENNE est incomplète. Et CELA, il le 

connaît. Il le connaît en son Propre Être et Son expérience de l’expérience de 

Son Fils. Le FLOT constant de Son amour est bloqué quand Ses Canaux 

sont fermés, et Il EST seul quand les esprits qu'Il a créés ne communiquent 

pas pleinement avec Lui.  
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10) Dieu A gardé ton Royaume pour toi, mais Il ne peut partager Sa joie 

avec toi tant que tu ne l’as pas reconnue avec ton esprit tout entier. Même la 

révélation ne suffit pas parce que c’est une communication qui vient 

uniquement DE Dieu, et elle ne suffit pas tant qu’elle n’est pas partagée. 

Dieu n'a pas besoin que la révélation Lui soit rendue, ce qui serait nettement 

impossible, mais Il veut que la révélation soit portée aux autres. Cela ne peut 

se faire par la révélation proprement dite, puisque son contenu est 

inexprimable, étant intensément personnel à l'esprit qui le reçoit. Or il peut, 

toutefois, être rendu DE cet esprit à d’autres esprits, grâce à ses attitudes 

qu’apporte la connaissance venant de la révélation. 

11) Dieu est loué chaque fois qu’un esprit apprend à être entièrement 

capable d’aider, ce qui s’avère impossible si l’esprit n’est pas totalement 

incapable de nuire, car les deux croyances ne peuvent coexister. Les esprits 

capables d’aider véritablement sont invulnérables, parce qu'ils ne protègent 

PAS leur ego et ainsi rien ne PEUT les blesser. L’aide qu’ils apportent à 

autrui c’EST la louange qu’ils font à Dieu et Il leur rendra leur louange 

parce qu’ils sont comme Lui et ils ne peuvent que se réjouir ensemble. Dieu 

va vers eux et passe par eux et il y a une joie immense dans tout le 

Royaume. Chaque esprit qui est changé ajoute à cette joie grâce à sa bonne 

volonté individuelle de la partager. 

12) Ceux qui aident véritablement sont les travailleurs en miracles de Dieu, 

que je dirigerai jusqu'à ce que nous soyons tous unis dans la joie du 

royaume. Je te dirigerai là où tu peux véritablement aider et vers tous ceux 

qui peuvent suivre ma guidance à travers toi. J’ai arrangé les choses pour 

que Bill aille à ces réunions de réhabilitation, et pour de très bonnes raisons. 

Je veux qu'il connaisse ces raisons afin que nous puissions partager là-bas 

notre but.  
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I- LA VRAIE RÉHABILITATION (Prière de Bill) 

1) À vrai dire tout esprit divisé a besoin de réhabilitation. L’orientation 

médicale met surtout l'accent sur le corps et l'orientation psychologique met 

l’accent sur l'ego. L’approche en équipe conduit généralement à plus de 

confusion qu'autre chose, étant trop souvent utilisée comme expédient pour 

partager la domination de l'ego sur d’autres ego plutôt que comme une 

véritable expérience de coopération entre les esprits. 

2) Il y a une raison pour que Bill fasse cette expérience. C’est parce que lui-

même a besoin de se réhabiliter. Combien de fois je t’ai dit de l’aider lorsque 

tu me demandais de l’aide pour toi-même. Lui aussi a souvent demandé de 

l'aide, et il a reçu de l’aide chaque fois qu’il a voulu t’aider. Il a aussi gagné 

dans la mesure où il pouvait donner. Il pourra t’aider encore plus en y allant, 

s'il peut se souvenir tout le temps qu'il sera là-bas que la SEULE raison 

pourquoi il y va est pour ME représenter. 

3) La réadaptation, en tant que mouvement, est une nette amélioration par 

rapport à une négligence flagrante, mais c’est souvent à peine plus qu'une 

douloureuse tentative de la part du borgne de conduire un aveugle. Bill, tu 

verras cela se reproduire à chaque réunion. Mais ce n'est pas pour cela que tu 

as été choisi pour y aller. Tu as peur des corps brisés parce que ton ego ne 

peut le tolérer. Ton ego ne peut tolérer non plus sans ambivalence la 

faiblesse de l’ego, parce que l’ego a peur de sa propre faiblesse, ainsi que la 

fragilité de la demeure qu’il a choisie.  

4) C'est réellement pour cela que tu recules devant les demandes des 

dépendants et à la vue des corps brisés. Ton ego est menacé et tu bloques tes 

impulsions naturelles à aider en te plaçant toi-même sous la tension de la 

volonté divisée. Tu te retires pour permettre à ton ego de récupérer et 

retrouver assez de force pour pouvoir aider à nouveau sur une base assez 

limitée pour ne pas menacer ton ego, mais trop limitée pour TE donner de la 

joie. 

5) Ceux qui ont le corps brisé sont souvent méprisés par l'ego car celui-ci 

croit que rien d’autre qu’un corps parfait est digne d’habiter SON propre 

temple. Un esprit qui recule devant un corps blessé est lui-même en grand 

besoin de réadaptation. Un cerveau endommagé n’est guère un danger non 

plus. TOUS les symptômes de blessure nécessitent un authentique désir 

d’aider et chaque fois que les besoins sont satisfaits grâce à cette aide, 

l'esprit qui a satisfait ces besoins se guérit LUI-MÊME. 
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6) La réhabilitation est une attitude de louanges envers Dieu comme Dieu 

Lui-même connaît la louange. Dieu t’offre Ses louanges et tu dois les offrir 

aux autres. Les vraies limites de la psychologie clinique, comme elle est 

évaluée à l'heure actuelle par ses adeptes, ne sont pas reflétées par les 

attitudes des psychiatres, ni du Conseil médical et des administrateurs 

d'hôpitaux. La plupart d'entre eux sont malheureusement en besoin de 

réhabilitation eux-mêmes. 

7) Les handicaps réels des cliniciens se trouvent dans leur attitude envers 

ceux que leur ego perçoit comme affaiblis et endommagés. À cause de ces 

évaluations, ils ont affaibli et endommagé leur propre état d’aidant et ont 

ainsi entravé leur propre réadaptation. La réhabilitation n'est PAS du tout 

concernée par des luttes d'ego pour le contrôle, ni par le besoin d’ego de 

faire de l’évitement et de se retirer. Bill, tu peux faire beaucoup au nom de ta 

propre réhabilitation ET pour celle d’Helen, et de façon plus universelle 

aussi, si tu penses aux réunions de Princeton de cette façon :  

Je ne suis ici QUE pour aider véritablement. 

Je suis ici pour représenter le Christ qui m'a envoyé. 

Je n'ai pas à m’inquiéter ni de ce que je dirai ni de ce que je ferai.   

Car Celui Qui m'a envoyé me dirigera. 

Je suis heureux d'être là où Il souhaite que je sois.                                      

Je connais qu'il y va avec moi. 

Je serai guéri en le laissant m’enseigner à guérir. 
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A - INTRODUCTION 

1) Guérir, c'est rendre heureux. Je t’ai dit une fois de penser au nombre 

d'occasions que tu as eues de te réjouir, et au nombre de celles que tu as 

refusées. Ce qui revient à dire que tu as refusé de te guérir. La lumière qui 

t’appartient, c'est la lumière de la joie. Le rayonnement n'est pas associé au 

chagrin. La dépression est souvent contagieuse, or même si elle peut affecter 

ceux qui entrent en contact avec elle, ils ne cèdent pas de bon cœur à son 

influence. La joie appelle un désir de la partager et favorise ainsi l'impulsion 

naturelle de l'esprit à RÉPONDRE en ne faisant QU’UN. 

2) Ceux qui essaient de guérir sans être eux-mêmes entièrement joyeux 

appellent en même temps plusieurs sortes de réponses, privant ainsi les 

autres de la joie de répondre de tout cœur. Pour être de tout cœur, tu DOIS 

être heureux. Si la peur et l'amour ne peuvent coexister, et s'il est impossible 

d'être entièrement apeuré et de rester vivant, alors le seul état entier possible 

EST l'amour. Il n'y a pas de différence entre l'amour et la joie. Par 

conséquent, le seul état entier possible EST l'état entièrement joyeux. 

3) Guérir ou rendre joyeux est la même chose qu'intégrer ou rendre UN. 

C'est pourquoi peu importe à quelle partie ou par quelle partie de la Filialité 

la guérison est offerte, chaque partie en bénéficie et en bénéficie également. 

Tu es béni par chaque pensée bienfaisante de n'importe lequel de tes frères 

où qu’il soit. Tu devrais vouloir les bénir en retour par gratitude. 

4) Tu n'as pas besoin de les connaître individuellement, ni eux de te 

connaître. La lumière de joie est si forte qu'elle rayonne à travers la Filialité 

et retourne rendre grâce au Père de faire rayonner SA joie sur elle. Seuls les 

saints enfants de Dieu sont des canaux dignes de sa belle joie parce qu'eux 

seuls sont assez beaux pour la garder en partageant. Il est impossible pour un 

enfant de Dieu d'aimer son prochain, SAUF comme lui-même. C'est 

pourquoi la prière du guérisseur est : « Laisse-moi connaître ce frère comme 

je me connais moi-même. » 
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B - LA GUÉRISON EN TANT QUE JONCTION 

1) La guérison est un acte de la pensée par laquelle deux esprits perçoivent 

leur unité et deviennent joyeux. Cette joie appelle chaque partie de la 

Filialité à se réjouir avec eux, et laisse Dieu Lui-même passer en eux et à 

travers eux. Seul l'esprit guéri peut faire l'expérience de la révélation avec un 

effet durable, parce que la révélation est une expérience de pure joie. Si tu ne 

veux pas être entièrement joyeux, ton esprit ne peut pas AVOIR ce qu'il ne 

VEUT pas ÊTRE. 

2) Souviens-toi que l’Âme ne connaît aucune différence entre avoir et être. 

La partie supérieure de l’esprit pense selon les lois auxquelles l’Âme obéit, 

par conséquent cette partie honore uniquement les lois de Dieu. Pour Dieu, 

obtenir est insignifiant et donner est tout. Ayant tout, l’Âme GARDE tout en 

le DONNANT, et c’est ainsi qu’elle crée comme le Père a créé. 

3) Si tu y penses tu verras que, bien que cette façon de penser soit totalement 

étrangère à avoir des CHOSES, même pour la partie inférieure de l'esprit 

elle est tout à fait compréhensible en rapport avec les IDÉES. Si tu partages 

un bien matériel, il est vrai que tu divises sa propriété, mais si tu partages 

une idée, tu ne la diminues PAS. La totalité de l’idée est encore à toi bien 

qu'elle ait été donnée totalement. De plus, si la personne à qui tu la donnes 

l'accepte comme étant la SIENNE, elle la renforce dans TON esprit et c'est 

ainsi qu’elle l’AUGMENTE. 

4) Si tu peux accepter le concept que le monde EST un monde d'idées, la 

croyance totale dans la fausse association que l'ego fait entre donner et 

PERDRE disparaît. Commençons notre processus de réveil avec ces 

quelques simples concepts : Les pensées AUGMENTENT en étant données. 

Plus nombreux sont ceux qui CROIENT en elles, plus elles prennent de la 

force. TOUTE CHOSE est une idée. Comment, donc, est-il possible que 

donner et perdre soit associé de façon significative ? 

5) Voici l'invitation au Saint-Esprit. J'ai déjà dit que je pouvais m'élever et 

faire descendre le Saint-Esprit jusqu'à toi, mais je ne peux LE faire venir que 

sur ta propre invitation. Le Saint-Esprit n’est rien de plus que ton propre 

esprit juste comme Il était aussi le mien. La Bible dit : « Ayez en vous le 

même esprit qui était en Jésus-Christ » et utilise cette instruction comme une 

BÉNÉDICTION. C'est la bénédiction de l'état d’esprit de miracle. Elle te 

demande de penser comme je pensais, de te joindre à moi dans la pensée du 

Christ. 
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6) Le Saint-Esprit est la seule partie symbolique de la Sainte Trinité.  Dans 

la Bible on s’y réfère comme le Guérisseur, le Consolateur et le Guide. 

Il est aussi décrit comme quelque chose de séparé, à part du Père et du Fils. 

Or j'ai moi-même dit : « Et si je m’en vais, je vous enverrai un AUTRE 

Consolateur, et Il demeurera avec vous. » 

7) Le Saint-Esprit est un concept difficile à saisir, précisément parce qu’Il 

EST symbolique. Par conséquent, Il se prête à maintes interprétations 

différentes. Comme homme et comme création de Dieu, ma justesse de 

pensée, qui vint de l'Inspiration universelle qu’EST le Saint-Esprit, m'a 

appris, d'abord et avant tout, que cette Inspiration est pour TOUS. Je ne 

pourrais pas L'avoir moi-même sans connaître cela. 

8) Connaître est le bon mot ici, parce que la Sainte Inspiration est si proche 

de la connaissance qu'elle l'appelle, ou mieux, lui permet de venir. Nous 

avons parlé plus tôt de la perception supérieure ou perception juste et vraie, 

qui est si proche de la vérité que Dieu Lui-même peut franchir le mince 

fossé. La connaissance est toujours prête à couler partout mais elle ne peut 

pas s'opposer. Par conséquent, tu peux obstruer la connaissance, mais tu ne 

peux jamais la perdre. 

9) Le Saint-Esprit, c’est l'Esprit du Christ qui ressent la connaissance qui se 

trouve au-delà de la perception. Il est venu à être avec la séparation comme 

une protection, et Il a inspiré au même moment le début de l'Expiation. 

Avant cela il n'y avait pas besoin de guérison et nul n'était inconsolé. 
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C- L’ESPRIT D’EXPIATION 

1) Dieu a honoré même les mal-créations de Ses enfants parce que ceux-ci 

les avaient faites. Mais Il les a aussi bénis d’une façon de penser sur eux-

mêmes qui élèverait leurs perceptions jusqu’à ce qu’elles deviennent si 

élevées qu'ils pourraient pratiquement remonter jusqu'à Lui.  

2) Le Saint-Esprit est l'esprit de l'Expiation. Il représente un état d'esprit qui 

vient si proche de l'état d’esprit unifié que le transfert est enfin possible. 

Comme tu sais, le transfert compte sur des éléments communs du vieil 

apprentissage et de la nouvelle situation à laquelle il est transféré. La 

perception n'est pas la connaissance, mais elle peut être TRANSFÉRÉE à la 

connaissance, ou TRAVERSER jusqu’à elle. Peut-être serait-il même plus 

utile d'utiliser ici la signification littérale de « transporter », puisque le 

dernier pas est fait par Dieu. 

3) Le Saint-Esprit, l'Inspiration partagée par toute la Filialité, induit un type 

de perception en laquelle plusieurs éléments sont pareils à ceux du Royaume 

des Cieux Lui-même : 

4) Premièrement, l’universalité de cette perception est parfaitement claire, et 

nul qui la reçoit ne pourrait jamais croire un seul instant que de la partager 

comporte quoi que ce soit d’autre QU'un gain. 

5) Deuxièmement, cette perception est incapable d'attaquer, par conséquent 

elle est véritablement ouverte, ce qui signifie que, bien qu'elle n'engendre 

pas la connaissance, elle ne l’obstrue d’aucune façon. Troisièmement, cette 

perception vraie est un appel sans équivoque à l’amour. Toute autre voix est 

calme. (NDT : Ce troisième point a été omis du texte par inadvertance). 

6) Arrive un point où suffisamment de changements dans la quantité 

produisent de réelles différences dans la qualité. Le point suivant requiert 

d’être bien compris parce que c’est à ce point que le déplacement (shift) se 

produit. 

7) Dernier point, cette perception juste indique la voie qui va mener plus loin 

que la guérison qu’elle apporte. Elle conduit l’esprit au-delà de sa propre 

intégration, et le remet dans les voies de la création. 

8) Guérir n'est pas créer, c'est réparer. Le Saint-Esprit favorise la guérison en 

ce sens qu’Il regarde en direction de ce qu'étaient les enfants de Dieu avant 

leur besoin de guérison, et ce qu'ils seront une fois guéris.  
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Cette altération de la séquence du temps devrait être assez familière, parce 

qu'elle ressemble beaucoup au changement de perception du temps introduit 

par le miracle. 

9) Le Saint-Esprit est ce qui MOTIVE l'état d’esprit de miracle. C’est 

vouloir GUÉRIR la séparation en en lâchant prise. Cette volonté est EN toi 

parce que Dieu l'a placée dans TON esprit. Bien sûr tu peux la garder 

endormie, mais tu ne peux pas l'oblitérer. Dieu Lui-même garde ta volonté 

vivante en la transmettant de Son Esprit au tien, tant et aussi longtemps qu’il 

y a le temps. C’est en partie Sa Volonté et en partie la tienne. Le miracle lui-

même n’est rien de plus que cette fusion, ou l’union, de volonté entre Père et 

Fils. 

10) Le Saint-Esprit, c’est l’Esprit de joie, l'Appel au retour avec lequel Dieu 

a béni les esprits de Ses Fils séparés. Voici la vocation de l'esprit, lequel 

n'avait pas d'appel jusqu'à la séparation, parce qu'avant la séparation il n’y 

avait QUE l'ÊTRE. L’esprit n'aurait pas compris l'appel à la justesse d’esprit. 

Le Saint-Esprit était la Réponse de Dieu à la séparation ; le moyen par lequel 

l'Expiation allait réparer jusqu'à ce que l'esprit redevenu entier puisse 

retourner créer. L'Expiation et la séparation ont commencé en même temps. 

Quand l'homme a fait l’ego, Dieu a placé dans son esprit l'appel à la joie. Cet 

appel est si fort que lorsqu’il résonne, l'ego se dissout toujours. 

11)  C'est pourquoi tu peux choisir d'écouter deux voix en toi. L'une, tu l'as 

faite toi-même. Celle-là n'est pas de Dieu. L'autre t'est donnée par Dieu Qui 

te demande seulement de l'écouter. Le Saint-Esprit EST en toi dans un sens 

très littéral, Il est la Voix qui t'appelle à revenir là où tu étais auparavant, et 

où tu seras de nouveau. 
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D - LA VOIX POUR DIEU (motivation pour la conduite) 

1) Il est possible, même en ce monde, de n'entendre QUE la Voix du Saint-

Esprit et aucune autre. Cela demande un effort et un grand désir d'apprendre. 

C'est la dernière leçon que j'ai apprise, et les Fils de Dieu sont aussi égaux 

comme apprenants qu'ils le sont comme Âmes. La Voix du Saint-Esprit EST 

l’Appel à l’Expiation, c'est-à-dire à la restauration de l’intégrité de l’esprit. 

Quand l’Expiation sera complétée et la Filialité guérie, il n’y aura plus 

d’Appel au retour. Or ce que Dieu crée est éternel, ainsi le Saint-Esprit 

restera avec les Fils de Dieu pour bénir LEURS créations et les garder dans 

la lumière de la joie. 

2) Tu ES le Royaume des Cieux mais tu as laissé la croyance dans les 

ténèbres entrer dans ton esprit, et tu as donc besoin d'une nouvelle lumière. 

Le Saint-Esprit est le rayonnement de lumière dans l’esprit et tu dois Le 

laisser bannir l'idée de ténèbres. Il est la gloire devant laquelle disparaît la 

dissociation, et en laquelle le Royaume des Cieux s'ouvre à lui-même.  

3) Avant la séparation, tu n’avais pas besoin de guidance. Tu 

CONNAISSAIS comme tu connaîtras de nouveau mais comme tu ne 

connais pas maintenant. Dieu ne guide pas parce qu'Il partage seulement la 

CONNAISSANCE PARFAITE. Guider, c'est ÉVALUER, ce qui implique 

qu'il y a une voie JUSTE et une voie FAUSSE, l'une à choisir et l'autre à 

éviter. En choisissant l'une, tu abandonnes l'autre. Ceci représente un état de 

conflit signifiant que la connaissance a été perdue, puisque la connaissance 

est certitude. 

4) Dieu n'est pas en toi : TU es une partie de DIEU. Quand ta volonté fut de 

Le quitter, le Père t'a donné une Voix qui parlerait à Sa place, parce qu'Il ne 

pouvait plus partager Sa connaissance avec toi sans entrave. La 

communication directe était rompue parce que tu avais fait une autre voix 

par une autre volonté que la Sienne. Le Saint-Esprit t'appelle à la fois à te 

souvenir et à oublier.  

Tu as choisi d'être dans un état d'opposition, un état dans lequel les 

contraires sont possibles. Le résultat, c'est qu’il y a des choix qui doivent 

être faits. Dans l'état de sainteté la volonté est totalement libre, en ce sens 

que son pouvoir CRÉATEUR est illimité, et dans cet état choisir n’a aucune 

signification. 

5) La liberté de choisir, c’est le même POUVOIR que la liberté de créer.  
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Or l’APPLICATION est différente car choisir SIGNIFIE que la volonté est 

divisée. Ainsi le Saint-Esprit représente une voie vers un choix, et cette voie 

est en toi PARCE QU’il y a une autre voie. Dieu n'a pas laissé Ses enfants 

inconsolés même si ceux-ci l’avaient quitté. La voix qu'ils ont laissée entrer 

dans leur esprit n'était PAS la Voix de Sa Volonté qui parle par le Saint-

Esprit. L’appel au retour à Dieu est plus fort que l’appel à rester séparer, 

mais il parle de manière différente. 

6) La Voix du Saint-Esprit ne commande pas parce que c’est une Voix 

totalement incapable d'arrogance. Elle n'exige pas, parce qu'Elle ne cherche 

pas à contrôler. Elle ne vainc pas parce qu'Elle n'attaque pas. Elle ne fait que 

RAPPELER. C’est une Voix irrésistible à cause de CE qu'Elle te rappelle. 

Elle rappelle à ton esprit l'AUTRE voie et reste toujours quiète, même parmi 

le tumulte que tu as fait pour toi-même. La Voix pour Dieu est toujours 

tranquille parce qu'Elle parle de paix, et la paix est plus forte que la guerre 

parce qu'elle guérit. La guerre est DIVISION et non augmentation. Personne 

ne gagne à la dissension. 

7) Que sert à l'homme de gagner l’univers s'il en vient à perdre son Âme ?  

Cela signifie que s’il écoute la voix fausse, il a perdu de vue son Âme.  

Il NE PEUT PAS perdre son Âme, mais il PEUT ne pas la connaître. Elle 

est donc PERDUE POUR LUI jusqu'à ce qu’il fasse le choix juste. Le Saint-

Esprit est ton Guide pour choisir, il habite la partie de ton esprit qui parle 

TOUJOURS pour le choix juste parce qu'Il parle pour Dieu. Il est ta 

communication restante avec Dieu, et cette communication, tu peux 

l’interrompre mais tu ne peux pas la détruire. 

8) C’est par la voie du Saint-Esprit que la Volonté de Dieu peut être faite sur 

la terre comme au ciel. À la fois le Ciel et la Terre sont EN TOI, parce que 

l’appel des deux est dans TA volonté, et donc dans TON esprit. La Voix 

pour Dieu provient de ton propre autel. Cet autel n’est pas concerné par les 

CHOSES, mais par ta DÉVOTION. Tu te dévoues à autre chose à présent et 

c’est ta dévotion divisée qui t'a donné deux voix. À présent tu dois choisir à 

quel autel tu veux servir. L’appel auquel tu réponds EST une évaluation 

parce que c'EST une DÉCISION. La décision est très simple : tu choisis quel 

appel a réellement le plus de valeur pour toi. 

9) Mon esprit sera toujours pareil au tien, parce que nous avons été créés 

égaux. C'est seulement MA décision qui m'a donné tout pouvoir sur terre et 

au ciel. Le seul don que j’ai pour toi est de t'aider à prendre la même 

décision POUR TOI-MÊME.  
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Vouloir prendre cette décision, c’est vouloir la PARTAGER, parce que la 

décision elle-même EST la décision de partager. La décision est PRISE EN 

DONNANT. C'est donc le seul acte de l’esprit qui ressemble à la vraie 

création. 

10) Tu comprends quel est le rôle des modèles à suivre dans le processus 

d’apprentissage, ainsi que l’importance des modèles auxquels tu apportes de 

la valeur et que tu choisis quand vient le temps de déterminer ce que tu veux 

apprendre. Je suis ton modèle pour la prise de décision. Par ma décision de 

choisir Dieu, j’ai démontré que cette décision PEUT être prise et que TU 

peux la prendre. J'ai fait la promesse que l'Esprit qui a pris la décision POUR 

moi est aussi en TOI et que tu peux LE laisser te changer comme il m'a 

changé moi-même. Cet Esprit est sans équivoque parce qu'Il entend 

seulement UNE Voix, ainsi Il ne répond que d’une SEULE manière. 

11) Tu es la lumière du monde avec moi. Le repos ne vient pas du sommeil 

mais de l'éveil. Le Saint-Esprit est l'Appel à s'éveiller et à se réjouir. Le 

monde est très fatigué, parce que ce monde est l'IDÉE même de la lassitude. 

Notre avons la tâche joyeuse de l'éveiller à l'Appel pour Dieu, et chacun 

répondra à l'Appel du Saint-Esprit, sinon la Filialité ne peut pas être UNE. 

Quelle meilleure vocation pour n’importe quelle partie du Royaume que de 

le rétablir à la parfaite intégration et le rendre entier ? 

12) N'entends pas autre chose par le Saint-Esprit en toi et enseigne à tes 

frères à écouter comme je t'enseigne. Quand tu es tenté par la voix fausse, 

fais appel à moi pour te rappeler comment guérir en partageant ma décision 

et ainsi la RENFORCER. Comme nous partageons ce but, nous augmentons 

son pouvoir d'attirer la Filialité toute entière, et de la ramener à l'Unité dans 

laquelle elle fut créée. 

13) Rappelle-toi que « joug » signifie « joindre » et que « fardeau » veut dire      

« message ». Reformulons l’énoncé de la Bible : « Mon joug est doux et 

mon fardeau léger », de cette façon : « Joignons-nous les uns aux autres car 

mon message est lumière. » Je suis venu dans ton esprit parce que tu es 

devenu vaguement conscient du fait qu’il y doit y avoir une autre voie ou 

une autre Voix. Ayant offert cette invitation au Saint-Esprit, j’ai pu venir 

fournir le modèle pour comment PENSER. 

14) La psychologie est devenue l’étude de la CONDUITE. Personne ne va 

nier que la loi fondamentale de la conduite est une réaction/réponse à la 

MOTIVATION. La motivation elle-même est une affaire de volonté.  
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Je t'ai enjoint de te conduire comme je me suis conduit, mais pour y arriver, 

nous devons répondre au même Esprit. Cet Esprit est l’Esprit Saint dont la 

Volonté est toujours pour Dieu. Il t'enseigne comment me garder comme 

modèle dans ta pensée, avec pour résultat que tu te conduis comme moi. 

15) Le pouvoir de ta motivation jointe à la mienne, est au-delà de la 

croyance, mais NON au-delà de l'accomplissement. Ce que nous pouvons 

accomplir ensemble n'a pas de limites, parce que l'Appel pour Dieu EST un 

appel à l'illimité. Enfant de Dieu, mon message est pour TOI, pour que tu 

l’entendes et que tu le répandes comme tu entends le Saint-Esprit à 

l’intérieur de toi. 
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E - LE GUIDE VERS LE SALUT  

1) La façon d’APPRENDRE À CONNAÎTRE ton frère est par la perception 

juste du Saint-Esprit en lui. Nous avons déjà dit que le Saint-Esprit est le 

Pont qui transfère les pensées de perception vers la connaissance, de sorte 

que nous POUVONS utiliser ces termes comme s'ils étaient reliés, parce 

qu’ils le sont dans Son Esprit. Cette relation DOIT être dans Son Esprit 

parce que, si elle ne l'était pas, la séparation entre les deux façons de penser 

ne serait pas propice à la guérison. Il fait partie de la Sainte Trinité parce que 

Son Esprit est en partie le TIEN et EN PARTIE aussi CELUI DE DIEU. 

Cela demande d’être clarifié, non dans les termes puisque nous en avons 

déjà parlé, mais dans l'expérience. 

2) Le Saint-Esprit est l'IDÉE même de la guérison. Puisque c'est une pensée, 

l'idée GAGNE en étant PARTAGÉE. Elle est l'Appel POUR Dieu et c'est 

l'idée DE Dieu. Puisque tu es une partie de Dieu, c'est aussi l'idée de TOI 

comme de toutes les autres parties de Dieu (création). L'idée du Saint-Esprit 

a la même propriété (partage) que les autres idées puisqu'elle obéit aux lois 

de l'univers dont ELLE fait partie. Par conséquent cette idée est renforcée en 

étant donnée, et augmente en TOI quand tu la donnes à tes frères. 

3) Puisque les pensées n’ont pas à être dans la conscience pour exister, ton 

frère n'a PAS à être CONSCIENT du Saint-Esprit en lui-même ou en toi 

pour que ce miracle se produise. Peut-être a-t-il comme toi dissocié l'Appel 

pour Dieu, mais cette dissociation est guérie en vous DEUX lorsque tu 

perçois l’Appel en lui et que tu reconnais son ÊTRE. Bill, qui a fait 

beaucoup de contributions importantes à notre entreprise conjointe, a fait 

une avancée majeure il y a un moment, un insight qu’il n’a ni apprécié ni 

compris. Si ensemble nous reconnaissons sa valeur ensemble, nous serons 

capables de l'utiliser parce que c'est une idée et que pour la conserver en soi, 

l’idée doit être partagée. 

4) Lorsque Bill a mentionné qu’il était déterminé à ne « PAS te percevoir de 

cette façon » il parlait sur un mode négatif. Or s’il veut énoncer la même 

idée sur le mode POSITIF, il verra la PUISSANCE de ce qu’il a dit. Il a pris 

conscience qu’il y a deux façons de te percevoir, et que ces deux façons sont 

diamétralement opposées. Ces deux façons sont nécessairement dans SON 

esprit puisqu’il se référait à LUI-MÊME comme étant celui qui perçoit. Elles 

doivent aussi être dans le TIEN puisque qu’il TE percevait. 

5) En réalité, ce qu’il disait c’est qu’il ne voulait PAS te regarder à travers 

SON ego, ni percevoir l’ego en toi.  
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Énoncé POSITIVEMENT, il voulait te voir par le Saint-Esprit dans SON 

esprit et percevoir le Saint-Esprit dans le TIEN. Ce que tu reconnais en ton 

frère, tu le reconnais en toi, et ce que tu partages, tu le RENFORCES. La 

Voix du Saint-Esprit EST encore faible en toi, c'est pourquoi tu DOIS la 

partager. La force de Sa Voix doit d’abord être AUGMENTÉE avant que tu 

puisses L'entendre. Il est impossible de L'entendre tant qu'Elle est si faible 

dans ton PROPRE esprit. Elle n'est PAS faible en soi, mais elle est limitée 

par la résistance de ta volonté à l'entendre. 

6) La volonté aussi est une idée, par conséquent elle peut être fortifiée par le 

partage. Tu as fait l'erreur de chercher le Saint-Esprit en toi-même seul, c’est 

pourquoi tes méditations t’ont fait peur. En adoptant le point de vue de l'ego, 

tu as entrepris un voyage étranger à l'ego, mais en le prenant pour GUIDE. 

Cela ne pouvait manquer de produire la peur. La très bonne idée de Bill a 

besoin d’être fortifiée en VOUS DEUX, et puisque c’était son idée, il peut 

augmenter sa force en te la donnant. 

7)  Le retard est de l'ego car le temps est SON concept. De toute évidence le 

retard est lié au TEMPS. Or le temps ET le retard ne signifie rien dans 

l'éternité. Nous avons dit plus tôt que le Saint-Esprit était la Réponse de 

Dieu à l'ego. Tout ce que le Saint-Esprit te rappelle est en opposition directe 

avec les notions de l'ego, parce que les perceptions vraies et fausses sont 

ELLES-MÊMES opposées. Le Saint-Esprit a pour tâche de DÉFAIRE ce 

que l'ego a fait. Il doit le défaire au niveau même où l’ego opère, sinon 

l'esprit serait incapable de comprendre le changement. Nous avons souligné 

à maintes reprises le fait qu'un niveau de l'esprit n’est pas compréhensible 

pour un autre niveau. Ainsi en est-il de l'ego et l’Âme, et du temps et 

l'éternité. 

8) L'éternité est une idée de Dieu et donc l’Âme la comprend parfaitement. 

Le temps est une croyance de l'ego, ainsi la partie inférieure de l’esprit, qui 

EST du domaine de l'ego, l'accepte-t-elle sans poser de questions. Le seul 

aspect du temps qui soit éternel est MAINTENANT. C’est ce que nous 

voulons dire par maintenant est le seul temps. La nature littérale de cet 

énoncé ne signifie rien pour l’ego qui au mieux l’interprète comme « ne 

t’inquiète pas pour demain. » Or ce n’est PAS du tout ce que cela veut dire.   

9) Le Saint-Esprit est le Médiateur entre les interprétations de l'ego et la 

connaissance de l’Âme. Sa capacité à utiliser les symboles lui permet de 

travailler CONTRE les croyances de l'ego dans son propre langage.  
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Son aptitude à regarder AU-DELÀ des symboles jusque dans l'éternité Lui 

permet de comprendre les lois de Dieu pour lesquelles Il parle.  

10) Il peut donc accomplir la fonction de RÉ-INTERPRÉTER ce que fait ou 

dit l'ego, non par la destruction mais par la compréhension. La 

compréhension est lumière, et la lumière conduit à la connaissance. Le 

Saint-Esprit est DANS la lumière parce qu'Il est EN toi qui ES lumière. Mais 

toi, tu ne connais pas cela. C'est donc la tâche du Saint-Esprit de te 

réinterpréter au nom de Dieu. 

11) Tu ne peux pas te comprendre toi-même seul. C'est parce que tu ne 

signifies rien à part de ta juste place dans la Filialité, et la juste place de la 

Filialité est en Dieu. C’est cela ta vie, ton éternité et TOI-MÊME. C'est de 

cela que le Saint-Esprit te rappelle. C'est cela que VOIT le Saint-Esprit. 

Cette vision effraie immanquablement l'ego parce qu'elle est si calme. La 

paix est le plus grand ennemi de l'ego parce que, selon SON interprétation de 

la réalité, la guerre est la garantie de sa survie. L'ego devient fort dans la 

dissension, parce que si tu crois qu'il y a dissension, tu réagiras avec 

méchanceté, parce que l'idée de danger est entrée dans ton esprit. L’idée 

elle-même EST un appel à l'ego. 

12) Le Saint-Esprit est aussi vigilant que l'ego face à l'appel du danger, lui 

opposant Sa Force tout comme l'ego lui fait ACCUEIL de tout son pouvoir. 

Pour aller à l’encontre de cet accueil, le Saint-Esprit accueille la paix. 

L'éternité et la paix sont aussi étroitement reliées que le sont le temps et la 

guerre. La perception, comme la connaissance, tire une signification des 

RELATIONS. Celles que tu acceptes deviennent les fondements de tes 

croyances.  

13) La séparation n’est qu’un autre terme pour un esprit divisé. Ce n’était 

pas une action mais une pensée. Par conséquent, l’idée de séparation peut 

être abandonnée, tout comme a pu être abandonnée l’idée d’unité. Dans les 

deux cas l’idée est RENFORCÉE dans l’esprit de celui qui la DONNE.  

L'ego est le symbole de la séparation, tout comme le Saint-Esprit est le 

symbole de la paix. Ce que tu perçois en autrui, tu le RENFORCES dans ton 

Soi. Tu peux laisser ton esprit mal-percevoir, mais le Saint-Esprit laissera 

ton esprit réinterpréter ses propres mal-perceptions à la lumière de Sa 

compréhension. Le Saint-Esprit est le parfait Enseignant. Il utilise seulement 

ce que ton esprit comprend DÉJÀ pour t'enseigner que tu ne le comprends 

pas. 
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14) Le Saint-Esprit sait s’y prendre avec un apprenant récalcitrant sans aller 

à l’encontre de sa volonté, parce qu'une partie de sa volonté EST encore en 

Dieu. En dépit des tentatives de l'ego pour la dissimuler, cette partie est 

encore beaucoup plus forte que l'ego, même si l'ego ne le reconnaît pas. 

Le Saint-Esprit le reconnaît parfaitement parce que c’est Sa propre demeure, 

le lieu dans l'esprit où Il est chez Lui. Toi aussi tu y es chez toi parce que 

c'est un lieu de paix, et la paix est de Dieu. 

15) Toi qui fais partie de Dieu, tu n'es chez toi nulle part SAUF dans Sa 

paix. Si la paix est éternelle, tu n’es chez toi que dans l'éternité. 

L'ego a fait le monde comme il le perçoit mais le Saint-Esprit, Qui RÉ-

INTERPRÈTE ce qu’a fait l'ego, voit le monde seulement comme un 

mécanisme d'enseignement pour te ramener chez toi. Le Saint-Esprit doit 

percevoir le temps, puis le réinterpréter en intemporel. L’esprit doit être 

conduit vers l’éternité et pour cela, il doit passer PAR le temps.  L’esprit a 

fait le temps et il est tout à fait capable de percevoir son opposé.  

16) Le Saint-Esprit doit travailler avec des opposés parce qu'Il doit travailler 

avec et pour un esprit en opposition. Corrige, apprends, et sois ouvert à 

l'apprentissage. Ce n’est pas toi qui a fait la vérité, mais la vérité peut encore 

te rendre libre. Regarde comme le Saint-Esprit regarde ; comprends comme 

Il comprend. Sa compréhension se tourne vers Dieu en mémoire de moi. Il 

est toujours en sainte communion et Il est un aspect de TOI.  Il est ton Guide 

vers le salut, parce qu'Il tient dans Sa mémoire toutes les choses passées et à 

venir. Il maintient doucement cette joie dans ton esprit, te demandant 

seulement de l'AUGMENTER en Son Nom et de la partager afin 

d'augmenter Sa joie en toi.  

(12 janvier 1966) 
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F- THÉRAPIE ET ENSEIGNEMENT 

1) Tu as sûrement noté le nombre de fois que j'ai utilisé tes propres idées 

pour t’aider. B a raison de dire que tu as appris à être une thérapeute très 

compréhensive, aimante et sage, sauf pour toi-même. Cette exception t’a 

donné plus que la perception des autres en raison de ce que tu voyais en eux, 

mais moins que la connaissance de tes relations réelles AVEC eux, parce que 

tu ne les as PAS laissés faire partie DE toi. La compréhension va plus loin 

que la perception parce qu'elle introduit la signification. Mais elle est au-

dessous de la connaissance même si elle peut se développer en sa direction. 

Il est possible, en y mettant des efforts, de comprendre quelqu'un d'autre et 

de l’aider, mais les efforts sont mal dirigés. La mauvaise direction est tout à 

fait évidente si elle t’ÉLOIGNE de la compréhension.  

 

2) Cela ne signifie pas que la compréhension soit perdue, mais plutôt que tu 

n’es pas consciente que tu as en toi la connaissance. J’ai sauvé tous tes 

gestes de bonté et chaque pensée aimante que tu as eue, et je t’assure que tu 

en as eues beaucoup. Je les ai purifiées des erreurs qui cachaient leur lumière 

et les ai gardées pour toi dans leur propre parfait rayonnement. Elles sont au-

delà de toute destruction et culpabilité. Elles sont venues du Saint-Esprit en 

TOI, et nous savons que ce que Dieu crée est éternel.  

 

3) Un jour Bill a parlé du Royaume de cette façon parce qu'il aspire à 

retrouver ce qu'il a refoulé. Tu as beaucoup plus peur que lui du Royaume 

parce que dissocier est plus apeurant.  Parce que Bill a un meilleur contact, il 

lui a permis d’avoir la force de garder la peur dans sa conscience, puis 

d'avoir recours au déplacement, ce qu'il apprend à dépasser avec TON aide 

en ce moment. Puisque toi tu ne le perçois pas comme dissocié, tu peux 

l'aider dans son refoulement parce que c’est quelque chose qui ne t’effraie 

pas. De son côté, il n'a aucun mal à te voir dissociée. Il n’a pas à traiter avec 

le refoulement en toi, ce qui PRODUIRAIT la peur chez lui.  

 

4) Se joindre dans l’Expiation, ce j’ai souvent insisté pour que vous fassiez, 

est TOUJOURS une façon de SORTIR de la peur. Cela ne signifie pas que 

vous pouvez en toute sûreté et sans vous tromper, reconnaître ce qui est vrai, 

mais cela veut dire que le Saint-Esprit ne manquera pas de vous aider à 

réinterpréter TOUT ce que vous percevez comme apeurant et de vous 

enseigner que SEUL ce qui est aimant EST vrai. Ce qui est aimant et vrai est 

au-delà de votre capacité à détruire mais à votre portée de reconnaître.  

Cela vous APPARTIENT parce que VOUS l'avez créé.  
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C’est À VOUS parce que cela fait partie de vous, comme vous faites partie 

de Dieu parce qu'Il vous a créés.  

 

5) L’Expiation garantit que le Royaume est en sécurité. Rien de bon qui 

vient du Saint Esprit n'est perdu, cat Il est la Voix pour la Création. Rien de 

mal n'a jamais été créé, et par conséquent ne PEUT être protégé. Ce que 

l'ego fait, il LE GARDE POUR LUI-MÊME ; il est donc sans force. Son 

existence non partagée ne meurt pas, elle n'est simplement jamais née. La 

naissance réelle n'est pas un commencement, mais une CONTINUATION. 

Toute chose qui peut continuer a déjà vu le jour et peut AUGMENTER 

lorsque tu consens à retourner la partie de ton esprit qui a besoin de guérison 

à la partie supérieure de l’esprit, et par cela rendre ton acte créateur 

(création) indivisée.  

 

6) Helen, tu disais toujours à tes patients que la vraie différence entre des 

sentiments de culpabilité névrotiques et des sentiments de culpabilité sains, 

c’est que les sentiments de culpabilité névrotiques n’AIDENT PERSONNE. 

Cette distinction est très sage mais incomplète. Faisons à présent une 

distinction un peu plus précise. Les sentiments de culpabilité névrotiques 

sont un mécanisme de l'ego pour « expier » sans partager, et pour demander 

pardon sans changer d’esprit. L'ego n'appelle JAMAIS une expiation réelle 

et il ne peut tolérer le pardon réel qui appelle de changer d’esprit.   

 

7) Ton concept de « saine » culpabilité a un grand mérite mais sans le 

concept de l’Expiation, il lui manque le potentiel de guérison inhérent. Par 

ex. tu distingues les sentiments qui mèneront à la décision de ne PAS répéter 

l'erreur, mais ceci n'est qu'une PARTIE de la guérison. Il manque à ton 

concept l'idée de DÉFAIRE l’erreur.  En réalité ce que tu préconisais était 

d'adopter une politique de partage, mais sans un FONDEMENT réel. 

 

8) Je suis venu pour te donner le fondement, afin que tes propres pensées 

puissent te rendre RÉELLEMENT libre.  Tu as porté le fardeau d'idées NON 

partagées, donc des pensées qui étaient trop faibles pour augmenter, et tu 

n’as PAS reconnu comment les DÉFAIRE parce que c’est toi qui les AS 

faites. Tu NE PEUX PAS, seul par toi-même, annuler tes erreurs passées. 

Elles ne disparaîtront PAS de ton esprit sans l’Expiation, un remède que tu 

n’as PAS fait, pas plus que tu ne t’es fait TOI-MÊME.  

 

9) L’Expiation ne peut être comprise, sauf comme un ACTE DE PUR 

PARTAGE.  
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C'est ce que nous voulions dire par même dans ce monde il est possible de 

n'écouter qu’UNE Voix. Si tu es une partie de Dieu et que la Filialité est 

UNE, tu ne peux PAS te limiter au soi que l'ego perçoit. Toute pensée 

d’amour tenue dans N’IMPORTE QUELLE partie de la Filialité appartient à 

chacune des parties. Elle est partagée PARCE QU'E c’est une pensée 

aimante. Partager est la façon dont Dieu crée et c’est aussi la TIENNE. Ton 

ego peut te garder en exil hors DU Royaume, mais dans le Royaume lui-

même l’ego n'a aucun pouvoir. 

 

10) Maintenant que tu consens à recevoir mes messages comme je te les 

donne sans interférence de l'ego, nous pouvons clarifier un point déjà 

mentionné plus tôt. Nous avons dit qu'un jour tu enseigneras autant que tu 

apprendras, ce qui maintiendra ton équilibre. Ce temps est maintenant, parce 

que tu l’as laissé être maintenant. Tu ne peux apprendre, SAUF en 

enseignant. J'ai entendu une seule Voix parce que j'avais appris que 

l’apprentissage s’atteint en enseignant. J'avais compris que je ne POUVAIS 

PAS EXPIER POUR MOI SEUL.  

 

11) Écouter une seule Voix implique de vouloir partager la Voix afin de 

L'entendre soi-même. L'esprit en moi est encore irrésistiblement attiré vers 

chaque esprit que Dieu a créé, parce que l’Entièreté de Dieu EST l’Entièreté 

de son Fils. Présenter l'autre joue ne signifie PAS que tu doives te soumettre 

à la violence sans protester, mais il signifie que tu ne peux pas être blessé, et 

que tu ne veux pas montrer à ton frère autre chose que ton entièreté. Montre-

lui qu'il NE PEUT PAS te blesser et ne lui fais pas de reproches, sinon tu les 

retiens contre toi-même.  

 

12) L'enseignement se fait de nombreuses façons ; par des moyens officiels, 

par la guidance, et par-dessus tout en DONNANT L’EXEMPLE. Si tu veux 

apprendre, tu DOIS vouloir enseigner. L’enseignement est une thérapie parce 

qu'il signifie de partager les idées et de prendre pleinement conscience que 

partager des idées, c’est les renforcer.  

L'union de la Filialité est SA protection. L'ego ne peut prévaloir contre le 

Royaume PARCE QUE le Royaume est uni, et l'ego s’évanouit et se défait 

en présence de l'attraction des parties de la Filialité qui entendent l'Appel du 

Saint-Esprit à être UN. 

 

13) Je ne peux oublier mon besoin d'enseigner ce que j'avais appris, qui a 

surgi en moi PARCE QUE je l'ai appris. Je fais appel à toi pour enseigner ce 

que tu as appris, parce qu’en le faisant tu pourras t’y fier.  
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Fais confiance à ce que tu as appris en mon nom parce que mon nom est le 

Nom du Fils de Dieu. Ce que j'ai appris je te le donne librement, et l'Esprit 

qui était en moi se réjouit lorsque tu veux l'entendre. Le Saint-Esprit expie 

en chacun de nous en DÉFAISANT, et c’est ainsi qu’Il lève le fardeau que tu 

as placé dans ton esprit. En Le suivant, Tu es reconduit vers Dieu où est ta 

place. Or comment peux-tu trouver ce chemin, sauf en emmenant ton frère 

avec toi ? 

  

14) Mon rôle dans l’Expiation n'est pas complet tant que tu ne t’y es pas 

joint et ne l’as pas donnée. Comme tu enseignes, ainsi tu apprendras. Jamais 

je ne te quitterai ni ne t’abandonnerai, parce qu’en t’abandonnant, je 

m'abandonnerais moi-même et j’abandonnerais Dieu Qui m'a créé.  Tu 

t’abandonnes toi-même et tu abandonnes Dieu si tu abandonnes n’importe 

lequel de TES frères. Tu es bien plus que le gardien de ton frère. En fait tu 

ne VEUX pas le garder. Tu DOIS apprendre à le voir tel qu’il est, et 

CONNAÎTRE que, comme toi, il appartient à Dieu. Comment pourrais-tu 

mieux traiter ton frère qu'en rendant à Dieu ce qui appartient à Dieu ? 
 

15) Les idées ne QUITTENT pas l'esprit qui les a pensées afin de vivre une 

vie d’être séparé. Les pensées séparées n’entrent pas non plus en conflit les 

unes avec les autres dans l'espace, parce qu'elles n'occupent pas d’espace du 

tout. Les idées HUMAINES peuvent être en conflit dans leur contenu, parce 

qu'elles se produisent à différents niveaux et incluent des pensées opposées 

dans un MÊME niveau. IL EST IMPOSSIBLE DE PARTAGER DES 

PENSÉES qui s’OPPOSENT les unes aux autres. Le Saint-Esprit ne te 

LAISSE pas abandonner tes frères.  Tu peux donc réellement partager avec 

eux seulement les parties de tes pensées qui viennent de Lui et qu'Il garde 

aussi pour toi. De celles-là est constitué le Royaume des Cieux. Toutes les 

autres restent en toi jusqu'à ce qu'Il les ait réinterprétées à la lumière du 

Royaume, les rendant, elles aussi, dignes d'être partagées. Lorsqu’elles ont 

été suffisamment purifiées, Il te laisse les étendre. La volonté de les partager 

EST leur purification.   

 

16) L’Expiation te donne le pouvoir d'un esprit guéri, mais le pouvoir de 

créer est de Dieu. Par conséquent, ceux qui ont été pardonnés doivent se 

dévouer d'abord à la guérison, parce qu'ayant REÇU l'idée de la guérison ils 

DOIVENT la donner [partager selon la loi] pour la garder. Le plein pouvoir 

de la création (créer) ne peut être exprimé aussi longtemps que des idées de 

Dieu sont retenues en dehors du Royaume.  La volonté conjointe de TOUTE 

la Filialité est le seul créateur capable de créer comme le Père.  
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La raison est que seuls ceux qui sont complets peuvent penser 

complètement, et rien ne manque dans la Pensée de Dieu. Dans tout ce que 

TU ne penses pas avec le Saint-Esprit, il y a un manque.  

 

17) Comment peux-tu souffrir, toi qui es si saint ? Tout ton passé a disparu, 

sauf sa beauté, et il ne reste rien, qu’une bénédiction. Tu peux certes t’en 

aller en paix, parce que je t’ai aimé comme je me suis aimé moi-même. Tu 

vas AVEC ma bénédiction et POUR ma bénédiction. Tiens-la et partage-la 

afin qu'elle soit nôtre à jamais. Je place la paix de Dieu dans ton cœur et 

dans tes mains, pour que tu la tiennes et la partages. Le cœur est pur pour la 

tenir et les mains sont fortes pour la donner. Nous ne pouvons pas perdre. 

Mon jugement est aussi fort que la sagesse de Dieu, dans le Cœur et les 

Mains Duquel nous avons notre être. Ses enfants dans leur quiétude sont Ses 

Fils bénis. Les Pensées de Dieu sont avec toi.  

 
(21 février 1966) 
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G - LES DEUX DÉCISIONS  

1) Peut-être que certains de nos concepts deviendront-ils plus clairs et 

prendront une signification plus personnelle si nous clarifions l’usage que 

fait l’ego de la culpabilité. Comme le Saint-Esprit en a un but, l’ego aussi en 

a un. Le but de l'ego est la PEUR, parce que seuls ceux qui ont peur peuvent 

être égotiques. La logique de l’ego est aussi impeccable que celle du Saint-

Esprit, parce que ton esprit a tout ce qu’il faut pour se ranger du côté du ciel 

ou de la terre, comme il élit de le faire. Mais laisse-nous encore te rappeler 

que les deux sont en toi. 

 

2) Au Ciel, il n'y a pas de culpabilité, parce que le Royaume s’atteint par 

l'Expiation qui a créé en toi le Royaume. Créer est le bon mot ici parce 

qu’une fois que ce que TU as fait a été défait par le Saint-Esprit, le résidu 

béni EST restauré et continue dans la création. Ce qui est béni est incapable 

de susciter la culpabilité, et produit donc nécessairement la joie. Ce qui le 

rend invulnérable à l'ego parce que la paix du Royaume est inattaquable et 

invulnérable aux perturbations PARCE QU’il est entier.  

 

3) La culpabilité est TOUJOURS perturbatrice. Tout ce qui engendre la peur 

divise puisqu’il obéit aux lois de la division. L'ego est le symbole de la 

séparation, mais aussi le symbole de la culpabilité. La culpabilité est plus 

que simplement pas de Dieu. C’est le symbole de l’ATTAQUE contre Dieu. 

Voilà un concept totalement insignifiant, SAUF pour l'ego, mais ne sous-

estime pas le pouvoir de la croyance de l'ego dans le concept, car c'est de 

cette croyance qu’émerge TOUTE culpabilité.  

 

4) L'ego EST la partie de l'esprit qui croit en la division. Mais comment une 

partie de Dieu peut-elle se détacher de LUI, sans croire qu'elle est en train de 

L'attaquer ? Nous avons déjà parlé du problème de l’autorité comme étant le 

concept d'USURPER Son pouvoir.  L'ego croit que c’EST ce que TU as fait 

parce qu'il croit qu’il EST toi. Il s'ensuit que si tu t’identifies à l'ego, tu te 

percevras nécessairement coupable. 

 

5) Chaque fois que tu réponds à ton ego tu FAIS l'expérience de la 

culpabilité, et tu AS peur de la punition. L'ego est une pensée pleine de peur, 

littéralement. Et aussi ridicule que puisse être pour un esprit sain, l'idée 

d'attaquer Dieu, n’oublie jamais que l'ego n'est PAS sain. Il REPRÉSENTE 

un système délirant et il parle POUR lui.  
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Écouter la voix de l'ego SIGNIFIE que tu crois qu'il est possible d'attaquer 

Dieu. Tu crois qu'une partie de Lui a été arrachée, et par TOI.  

 

6) L'image classique de la peur des représailles s'ensuit alors, parce que la 

gravité de la faute est si aigüe qu’elle DOIT être projetée. Bien que Freud ait 

été erroné au sujet du conflit de base lui-même, il a été très précis dans la 

description de ses effets. Tout ce que tu acceptes DANS ton esprit a une 

réalité pour toi. Toutefois, c’est SEULEMENT ton ACCEPTATION qui le 

rend réel.  
 

7) Comme exemple extrême de dissociation toi-même, tu ne devrais pas 

avoir de mal à comprendre qu'il est parfaitement possible de ne PAS 

ACCEPTER ce qui EST dans ton esprit. Si tu intronises l'ego dans ton esprit, 

le fait que tu l’aies accepté, ou que tu l’aies laissé entrer, en FAIT TA 

RÉALITÉ. C’est que l'esprit, tel que Dieu l'a créé, est capable de créer la 

réalité ou de faire des illusions. Nous avons déjà dit que tu dois apprendre à 

penser AVEC Dieu. Penser AVEC Lui, c'est penser COMME Lui, ce qui 

engendre la joie et non la culpabilité, parce que c’est naturel. La culpabilité 

est un signe certain que ta façon de pensée n’est PAS naturelle. Une pensée 

distordue et pervertie sera TOUJOURS accompagnée de culpabilité, parce 

que c’EST la croyance dans le péché. 

 

8) L'ego ne perçoit pas le péché comme un manque d'amour mais comme un 

ACTE POSITIF D’AGRESSION, une interprétation tout à fait nécessaire à 

sa survie. Car dès l’instant que TU considéreras le péché comme un 

MANQUE d’amour, tu tenteras automatiquement de remédier à la situation. 

Et tu réussiras. L'ego voit cela comme une fatalité désastreuse mais TU dois 

apprendre à le voir que c’est ta liberté. 

 

9) L'esprit non coupable ne peut pas souffrir. Étant sain, il guérit le corps 

parce qu'IL a été guéri. L'esprit sain ne peut pas concevoir la maladie car il 

ne peut pas concevoir d’attaquer qui que ce soi ou quoi que ce soit. Nous 

avons déjà dit que la maladie est une forme de magie. Peut-être vaudrait-il 

mieux de dire que c'est une forme de SOLUTION magique. L'ego croit 

qu’en se punissant LUI-MÊME, il atténuera la punition de Dieu.  

Or même en cela il est arrogant. Il attribue à Dieu une intention punitive, 

puis il fait de cette intention sa PROPRE prérogative. Il tente d’usurper 

TOUTES les fonctions de Dieu comme il les perçoit parce qu’il reconnaît 

que seule l’allégeance totale est fiable. 
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10) L'ego ne peut pas s’OPPOSER aux lois de Dieu, pas plus que TU ne 

peux t’y opposer toi-même, mais comme toi, il peut les INTERPRÉTER en 

fonction de ce qu'il veut. C'est pourquoi il faut que tu répondes à la 

question : « Que veux-tu ? » Tu y réponds à chaque minute et à chaque 

seconde, et chaque moment de décision est un jugement qui est tout SAUF 

ineffectif. Ses effets suivront automatiquement jusqu’à ce que la DÉCISION 

SOIT CHANGÉE. On y revient parce que tu ne l’as PAS appris, et encore 

une fois, toute décision PEUT être DÉFAITE. 
 

11) Souviens-toi, toutefois, que les ALTERNATIVES sont elles-mêmes 

inaltérables. Le Saint-Esprit, comme l'ego, est une décision. Ensemble, ils 

constituent toutes les alternatives que ton esprit PEUT accepter et auxquels il 

peut obéir. L’ego et le Saint-Esprit sont les SEULS choix qui te soient 

offerts. Dieu en a créé, tu ne peux donc pas l'éradiquer. TU as fait l'autre, 

donc tu le PEUX. Seul ce que Dieu crée est irréversible et inchangeable. Ce 

que TU as fait peut toujours être changé, parce que, lorsque tu ne penses pas 

COMME Dieu, en réalité tu ne penses pas du tout. Les idées délirantes ne 

sont PAS de réelles pensées, bien que tu PUISSES croire en elles. 

 

12) Mais tu fais erreur. La fonction de la pensée vient DE Dieu et est EN 

Dieu. Faisant toi-même partie de SA pensée, tu NE PEUX PAS penser À 

PART de lui. Une pensée irrationnelle est une pensée désordonnée. Dieu 

Lui-même ordonne ta pensée parce que ta pensée a été créée PAR Lui. Le 

sentiment de culpabilité montre toujours que tu ne connais pas cela. Il 

montre aussi que tu crois POUVOIR penser à part de Dieu, et que tu VEUX 

le faire.   

 

13) Chaque pensée désordonnée s’accompagne de culpabilité dès son 

commencement, et c’est la culpabilité qui la maintient dans sa continuité. La 

culpabilité est inévitable pour ceux qui croient qu’ils ordonnent leurs 

PROPRES pensées, et doivent donc obéir à leurs diktats. Cela les fait sentir 

responsables de leurs ERREURS de pensée, mais sans reconnaître qu'en 

ACCEPTANT cette responsabilité, ils réagissent vraiment de manière 

irresponsable. Si la seule responsabilité du travailleur en miracles est 

d'accepter l’EXPIATION, et je t’assure que ça l’est, alors la responsabilité 

pour CE qui est expié ne PEUT PAS t’incomber.  

 

14) Le dilemme ne peut pas ÊTRE résolu qu’en acceptant la solution de 

défaire. Tu SERAIS responsable des effets de tous les effets de ta pensée 

fausse si ELLE NE POUVAIT PAS ÊTRE DÉFAITE.  
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Le but de l’Expiation est de ne sauver le passé que sous une forme 

PURIFIÉE. Si tu acceptes le remède POUR le désordre de la pensée, remède 

dont l'efficacité est au-delà de tout doute, comment ses symptômes peuvent-

ils demeurer ? Tu as raison de questionner la validité d’une cure de 

symptômes, car personne NE croit que les symptômes peuvent demeurer si 

la CAUSE sous-jacente est enlevée.  

 
(6 mars 1966) 
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H - TEMPS ET ÉTERNITÉ 

 

1) Que tu CONTINUES de vouloir rester séparé est la seule raison possible 

pour que continue le sentiment de culpabilité. Nous l’avons déjà dit mais à 

ce moment-là nous n'avons pas insisté sur les résultats destructeurs de la 

décision. TOUTE décision de l'esprit affecte à la fois la conduite ET 

l'expérience. Ce que tu veux, tu t’y ATTENDS, ce n'est PAS délirant.  Ton 

esprit CRÉE ton avenir, et il te rendra la pleine création à tout moment, S’IL 

ACCEPTE D’ABORD L’EXPIATION. Il retournera aussi à la pleine 

Création dès l'instant où il l’aura fait.  Ayant abandonnée sa pensée 

désordonnée, l’ordonnance correcte de la pensée devient tout à fait évident.  

 

2) Dieu en Sa Connaissance n’attend pas, mais Son Royaume EST dépouillé 

tant que TU attends. Tous les Fils de Dieu attendent ton retour comme TU 

attends le LEUR. Les retards n'ont pas importance dans l'éternité mais ils 

SONT tragiques dans le temps. Tu as élu d'être dans le temps plutôt que dans 

l'éternité, et tu crois donc que tu es dans le temps. Mais l’élection est à la 

fois libre et changeable. Ta place n’est PAS dans le temps. Ta seule place est 

dans l'éternité, où Dieu Lui-même t’a placé à jamais.  

 

3) Le sentiment de culpabilité PRÉSERVE le temps. Il induit des peurs de 

représailles FUTURES ou de l'abandon, et assure ainsi que le futur sera 

comme le passé. Voilà la continuité de l'ego. Elle lui donne un faux 

sentiment de sécurité en lui faisant croire que tu ne peux t’en échapper. Mais 

tu peux et tu DOIS le faire. Dieu t’offre la continuité de l'éternité en 

échange. Lorsque tu veux faire cet échange, tu échanges simultanément la 

culpabilité contre la paix, la méchanceté contre l'amour et la douleur contre 

la joie.  

 

4) Mon rôle est seulement de désenchaîner ta volonté afin de la rendre libre. 

Ton ego ne peut pas accepter cette liberté et il s'opposera à ta libre décision à 

tous les moments possibles et par tous les moyens possibles. En tant que son 

faiseur, tu reconnais ce qu'il peut faire parce que c’est toi qui lui en AS 

DONNÉ le pouvoir. L'esprit effectivement connaît son pouvoir, parce que 

l'esprit connaît Dieu. Souviens-toi toujours du Royaume, et souviens-toi que 

toi qui en fais partie, tu ne peux pas ÊTRE perdu. L'Esprit qui était en moi 

EST en toi, car Dieu crée avec une parfaite équité. Laisse le Saint-Esprit te 

rappeler toujours de Sa parfaite équité, et laisse-moi t’enseigner comment la 

partager avec tes frères. De quelle autre façon la chance pourrait-elle t’être 

donnée de la réclamer pour toi-même ?   
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5) Ce que tu ne comprends pas, c'est que les deux voix parlent pour des 

interprétations différentes de la même chose, et elles parlent simultanément 

ou presque, car l'ego parle toujours en premier.  Les interprétations 

alternatives n’étaient pas nécessaires jusqu’à ce que la première 

interprétation ait été faite. Même parler comme tel n'était pas nécessaire 

avant que l’ego ne soit établi. L'ego parle dans le jugement, et le Saint-Esprit 

renverse sa décision, comme dans les lois de ce monde la Cour Supérieure a 

le pouvoir de renverser les décisions rendues par un tribunal inférieur.  

 

6) Les décisions de l'ego sont TOUJOURS fausses parce qu'elles sont 

fondées sur l’erreur même qu’elles ont été faites pour soutenir. RIEN de ce 

que l’ego perçoit n'est interprété correctement. Non seulement cite-t-il 

l’Écriture pour ses propres fins, mais il interprète l’Écriture pour qu’elle lui 

serve de témoin. La Bible est une chose effrayante pour l'ego, à cause de son 

jugement préconçu. La percevant comme effrayante, il l'interprète avec 

crainte. T’ayant rendu apeuré, tu ne fais pas appel à la Cour Supérieure parce 

que tu crois que son jugement irait aussi CONTRE toi.  

 

7) Il y a de nombreux exemples illustrant combien les interprétations de 

l'ego ont mal guidé les gens, mais quelques-unes suffiront. Une des citations 

préférées de l'ego est : « Ce que tu sèmes, tu le récoltes. » Une autre citation 

est : « À moi la vengeance, dit le Seigneur. » Et une autre : « Je visiterai les 

péchés de vos pères jusqu'à la troisième et quatrième génération ». Et 

ajoutez celle-ci aussi : « Les méchants périront. » Il y en a encore bien 

d'autres mais si tu veux bien laisser le Saint-Esprit réinterpréter celles-ci 

dans Sa propre Lumière, ce sera suffisant. 

 

8) « Ce que l’homme sème, il le récoltera » signifie simplement que ce que 

tu crois digne d'être cultivé, tu le sèmeras en toi-même.  

Ton propre jugement de ce qui a de la valeur est ce qui lui donne sa valeur 

pour toi.  

 

9) « À moi la vengeance, dit le Seigneur » s'explique facilement si tu te 

souviens que les idées augmentent seulement lorsqu’elles sont partagées. Par 

conséquent, cette citation souligne le fait que la vengeance NE PEUT PAS 

être partagée. Donne-la au Saint-Esprit qui la défera en toi parce qu'elle n'A 

PAS sa place dans l'esprit qui fait partie de Dieu.  

 

10) « Je visiterai les péchés de vos pères jusqu'à la troisième et quatrième 

génération. »  
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Interprété par l'ego, c’est un énoncé particulièrement méchant. En fait, il 

l’utilise pour essayer de garantir qu’il survivra au-delà de lui-même. Mais en 

réalité tout ce que cela signifie, c'est que le Saint-Esprit a le pouvoir 

d'interpréter CORRECTEMENT pour les générations futures ce que toutes 

les générations précédentes ont pensé. Ainsi Il a le pouvoir de délivrer 

LEURS pensées de générer la peur PARTOUT dans la Filialité. 

 

11) « Les méchants périront » est une simple déclaration de fait si le mot             

« périr » est compris correctement. Chaque pensée sans amour DOIT être 

défaite et même le mot « défaire » est épouvantable pour l'ego qui interprète 

« je suis défait » par « je suis détruit ou je péris. » L'ego ne sera PAS détruit 

puisqu'il fait partie de TA pensée. Mais parce qu’il est incapable de créer et 

donc de partager, il SERA entièrement réinterprété pour que tu sois libéré de 

la peur.  

 

12) La partie de la pensée que tu as donnée à l'ego retournera simplement 

dans le Royaume, là où ton esprit tout entier a sa place. L'ego est une forme 

d'ARRÊT, mais un arrêt est simplement un retard. Il n'implique PAS le 

moindre concept de policier, bien que l'ego accueille favorablement cette 

interprétation. Tu PEUX retarder le complètement du Royaume, mais tu NE 

PEUX PAS y introduire le concept d'ASSAUT.  

 

13) Quand j'ai dit : « Je suis venu comme une lumière dans le monde » je 

suis sûrement venu partager cette lumière avec toi. Souviens-toi de la 

référence symbolique que nous avons faite du sombre miroir de l'ego, et 

souviens-toi que nous avons dit « ne regarde pas là. » Mais il reste vrai que 

c’est à toi de décider où tu regardes pour te trouver. La Cour Supérieure ne 

te condamnera pas, elle rejettera simplement les accusations contre toi. 

AUCUNE cause NE peut être portée CONTRE un enfant de Dieu, et chaque 

témoin de culpabilité dans les Créations de Dieu porte un faux témoignage 

contre Dieu Lui-même. 

 

14) Fais appel avec joie à la propre Cour Supérieure de Dieu pour tout ce 

que tu crois parce que cette Cour parle pour Lui, et donc parle véritablement. 

Elle rejettera les accusations contre toi avec le même soin que TU les avais 

mis à les fabriquer.  La cause est peut-être à toute épreuve, mais elle n’est 

sûrement PAS à l'épreuve de Dieu. La Voix pour Dieu ne l'entendra même 

pas parce que le Saint-Esprit ne peut témoigner que véritablement. Son 

verdict sera toujours : « À toi appartient le Royaume » parce que cette Voix 

t’a été donnée pour te rappeler ce que tu ES.  
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15) Ta patience envers ton frère est ta patience envers toi-même. Un enfant 

de Dieu n'est-il pas digne de patience ?  J’ai montré avec toi une patience 

infinie parce que ma volonté EST Celle de notre Père, de Qui j'ai appris ce 

qu’est la patience infinie. Sa Voix était en moi comme elle est en toi, parlant 

pour la patience envers la Filialité au Nom de son Créateur. Ce que tu as 

besoin d'apprendre maintenant, c’est que seule la patience infinie PEUT 

produire des effets immédiats. C'est ainsi que le temps est échangé contre 

l'éternité. La patience infinie invite l'amour infini et, en produisant des 

résultats MAINTENANT, elle rend le temps non nécessaire.  

 

16) Dire que le temps est temporaire est simplement redondant. Nous avons 

dit et répété que le temps est un mécanisme d'apprentissage qui sera aboli 

lorsqu’il ne sera plus utile. Le Saint-Esprit, Qui parle pour Dieu dans le 

temps, connaît également que le temps est insignifiant. Il te le rappelle à 

chaque instant du temps qui passe, parce que c'est Sa fonction particulière de 

te ramener à l'éternité, puis de rester pour bénir TES créations. Il est la seule 

bénédiction que tu puisses véritablement donner, parce qu’Il est 

véritablement béni. Et parce qu’Il t’a été donné si librement par Dieu, tu dois 

Le donner comme tu L’as reçu.  
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I -L’ÉTERNELLE FIXATION  

 

1) (Plusieurs de ces paragraphes ont été enlevés du livre bleu). Le concept d’« établir » 

(to set) est un des meilleurs préceptes psychologiques qui soit. En fait, il est 

utilisé très souvent dans la Bible, et on l’utilise ici aussi sous des termes 

différents. « Dieu te gardera en parfaite paix lorsque ton esprit est établi (is 

set) sur Lui parce qu'il Lui fait confiance. » Les pronoms portent à confusion 

s'il n'y a pas d'explication. La tentative de changer « Lui » en « te » est une 

fausse interprétation. L’énoncé signifie que la paix de Dieu est établie dans 

le Saint-Esprit parce que la paix est fixée en Dieu. Elle est aussi fixée en toi, 

et tu ES donc fixé dans la paix de Dieu. 

 

2) Le concept de « fixation » est très utile dans ce contexte, et Freud le 

comprenait à la perfection. C’est dommage qu’il ait perdu sa compréhension 

en raison de sa peur. Comme on sait la peur est incompatible avec un bon 

jugement. La peur distord la pensée et donc la désordonne. Le système de 

pensée de Freud était extrêmement ingénieux, parce qu’il était lui-même 

TRÈS ingénieux. Un esprit dote nécessairement ses pensées de ses propres 

attributs. C’est là sa force INHÉRENTE même s'il peut abuser de son 

pouvoir.  

 

3) Freud a perdu beaucoup de la valeur potentielle de son propre système de 

pensée, parce qu’à l’exemple d’Edgar Cayce, il ne s'incluait PAS lui-même 

dans son système. Cela produit donc un état dissocié puisque le penseur se 

coupe de ses pensées. La pensée de Freud était tellement conflictuelle qu'il 

n’aurait pu maintenir sa santé d’esprit comme il la concevait, SANS s’en 

dissocier. C'est pourquoi beaucoup de contradictions évidentes dans sa 

réflexion sont devenues de moins en moins évidentes pour lui.  

  

4) Un homme qui connaît ce que signifie une fixation et qui n'y cède PAS est 

quelqu’un de terriblement effrayé. La fixation en question est l'attraction de 

Dieu. Ton esprit est fixé sur cette attraction à jamais, en raison de 

l'établissement irrévocable du Saint-Esprit. Le mot irrévocable signifie ce 

qui ne peut être ni rappelé ni redirigé. La nature irrévocable de 

l'établissement du Saint-Esprit est le fondement de Sa Voix sans équivoque. 

Le Saint-Esprit ne change JAMAIS d’idée. Le clarté ne peut être dans un 

esprit soumis à des conditions de vacillation, et tant qu’un esprit n’est pas 

fixé sur son but, il n'est PAS clair. Or clarté signifie littéralement état de 

lumière, et l’illumination EST compréhension.  
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Si la compréhension se tient SOUS la perception, c’est parce que tu l’as niée 

comme fondement RÉELLE de la pensée, et elle devient donc le fondement 

de TOUS les systèmes délirants. 

 

6) Le concept de fixation, tel que Freud le voyait, a plusieurs avantages très 

réels dans l'apprentissage : Premièrement, il reconnaît que l'homme PEUT se 

fixer, c’est-à-dire arrêter son développement à un certain stade, un stade qui 

ne s'accorde PAS avec un point de son propre développement dans le temps. 

Il est clair que c’aurait pu devenir un moyen de se libérer de la croyance 

dans le temps si Freud avait poursuivi avec un esprit ouvert. Mais Freud a 

souffert toute sa vie du refus de laisser l'éternité entrer dans son esprit pour 

vraiment l'illuminer. Il en est résulté qu’il a passé totalement sur maintenant, 

et qu’il a simplement vu la continuité du passé et du futur. 

 

7) Deuxièmement, bien qu'il ait mal interprété ce que lui disait le Saint-

Esprit ou mieux, ce qu’Il lui rappelait, il était trop honnête pour nier plus que 

nécessaire afin de garder sa peur dans des limites tolérables. Par conséquent, 

il insistait que le stade de développement sur lequel est fixé l'esprit est plus 

réel à l’esprit que la réalité extérieure avec laquelle ce stade est en 

désaccord.  Encore quelque chose qui aurait pu s’avérer un puissant 

mécanisme de LIBÉRATION, si Freud n'avait pas décidé de l'insérer dans un 

système de défense parce qu'il percevait cela comme une attaque. 

 

8) Troisièmement, bien que Freud ait interprété les fixations comme 

d’irrévocables dangers en lesquels l'esprit pouvait toujours régresser, le 

concept peut également être interprété comme un appel irrévocable à la santé 

que l'esprit NE PEUT PAS perdre. Freud voyait le retour à la santé comme 

une menace à la maturité, parce qu'il ne comprenait pas la prodigalité. Il 

voyait simplement cela comme du gaspillage. En fait, « prodiguer » veut 

aussi dire prendre soin. Cette confusion entre soigner et négliger l'a conduit 

à confondre échapper aux soins comme étant quelque chose de désirable. Il 

est même allé aussi loin que de le mettre sur le même pied que le DÉSIR. 

 

 9) Mais tout au long de sa réflexion, la « menace » de fixation est demeurée 

et ne pouvait jamais être totalement éliminée par quelqu’un quelque part. 

Essentiellement, c'était la base de son pessimisme aussi bien théorique que 

personnel. Freud a essayé, par tous les moyens que son esprit inventif 

pouvait imaginer, d’établir une forme de thérapie qui permettrait à l'esprit 

d'échapper à la fixation, même s'il savait que c'était impossible.  
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Dans son système de pensée, la connaissance tourmentait sa croyance à 

chaque tournant parce que Freud était un homme honnête et un guérisseur. Il 

n’était donc insane qu’en partie au niveau de la perception, étant incapable 

de renoncer à l'espoir de délivrance, même s'il ne pouvait composer avec 

cela. 

 

10) La raison pour cette profusion de détails, c’est que tu es dans la même 

position. Tu as été éternellement fixé sur Dieu en ta création et l'attraction à 

cette fixation est si forte que tu ne pourras jamais la surmonter. La raison est 

parfaitement claire ; la fixation est placée si haut dans l’esprit que ce niveau 

ne peut pas ÊTRE surmonté. Tu es TOUJOURS tiré par ton Créateur parce 

que tu Lui appartiens.  

 

11) Crois-tu RÉELLEMENT pouvoir faire une voix capable de NOYER 

Celle de Dieu ? Crois-tu RÉELLEMENT pouvoir concevoir un système de 

pensée capable de te séparé de Lui ? Crois-tu RÉELLEMENT pouvoir faire 

des plans pour ta sécurité et ta joie mieux que Lui ? Tu n’as besoin d’être ni 

soucieux ni insoucieux ; tu as seulement besoin de te décharger sur Lui de 

tous tes soucis parce qu'Il prend soin de toi. Tu ES sous Ses soins et sous Sa 

protection parce qu'Il t’aime. Sa Voix te rappelle toujours que tous les 

espoirs sont permis À CAUSE des soins constants qu’Il te prodigue.  

 

12) Tu ne peux choisir d'échapper à Ses soins parce que telle n'est pas Sa 

Volonté. Mais tu PEUX choisir d'accepter Ses soins et d’utiliser le pouvoir 

infini de Sa sollicitude pour tous ceux qu'Il a créés PAR elle. Il y eut de 

nombreux guérisseurs qui ne s’étaient pas guéris eux-mêmes. Ils n'ont pas 

transporté des montagnes par leur foi parce que leur foi n’était pas 

ENTIÈRE. Certains d’entre eux ont parfois guéri les malades, mais ils n'ont 

pas ressuscité les morts. A moins que le guérisseur ne se guérisse LUI-

MÊME, il ne peut pas croire qu’il n’y a pas d’ordre de difficulté dans les 

miracles. Il n’a pas appris que CHAQUE esprit que Dieu a créé est 

également digne d'être guéri PARCE QUE Dieu L’A CRÉÉ ENTIER. 

 

13) Il t’est simplement demandé de rendre à Dieu l'esprit tel qu’Il l'a créé. Il 

te demande uniquement ce qu'Il a donné, connaissant que ce don te guérira. 

La santé d’esprit est l’entièreté et la santé d’esprit de tes frères est la tienne. 

Pourquoi écouterais-tu les incessants appels insanes dont tu penses faire 

l’objet, quand tu peux CONNAÎTRE que la Voix pour Dieu Lui-même est en 

toi ? Dieu t’a remis Son Pur-Esprit, et Il te demande de Lui remettre le tien. 
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Sa Volonté est de le garder dans une paix parfaite, parce que tu es avec Lui 

d'un seul pur-esprit.   

 

14) T’exclure toi-même de l’Expiation, c’est l’ultime tentative désespérée de 

l’ego pour défendre sa propre existence. Cela reflète à la fois le besoin de 

l'ego de séparer, et ton consentement à te ranger avec son état de séparation. 

Ce consentement signifie que TU NE VEUX PAS ÊTRE GUÉRI. Quand j'ai 

dit à Bill qu'il n'y avait qu'une chose de plus, il a très bien entendu. J'espère 

qu'il m'entendra aussi bien à présent. Sa très intelligente erreur d’écoute 

rivière/rivet démontre que, même s’il voulait la délivrance, il ne pouvait 

composer avec elle à ce moment-là.  

 

15) Mais le temps EST maintenant. Il ne t’a pas été demandé d’établir toi-

même le plan du salut parce que, comme j’ai dit plus tôt, tu n’as pas fait le 

remède. Dieu Lui-même t’a donné la parfaite correction pour tout ce que tu 

as fait qui est en désaccord avec Sa sainte Volonté. J’ai rendu Son plan 

parfaitement clair et explicite pour toi ; et je t’ai dit aussi quel y est ton rôle 

et quelle urgence il y a à le remplir.  

 

16) On peut remettre à plus tard, mais ce n’est pas nécessaire. Dieu pleure 

sur le sacrifice de Ses enfants qui se croient perdus pour Lui. La seule chose 

de plus que Bill doit apprendre, c’est simplement qu'il n'EST pas de trop. Il 

est à la fois UN et dans le UN. S'il veut l’apprendre maintenant, sa volonté 

sera en accord avec le Jugement dernier qui n’est que le vrai rappel que 

l'auto-INCLUSION est inéluctable. C'est ce que signifie réellement 

l'injonction « Docteur, guéris-toi toi-même. » Bill a souvent observé pour 

lui-même à quel point c’est difficile. Toutefois il était parfaitement conscient 

de ce que TOI, tu devrais faire à ce propos.  

 

17) Tu pourrais lui demander pour moi s'il ne croit pas se dissocier de sa 

propre conscience lorsqu’il pense si clairement au remède pour TOI.  

Tu pourrais lui rappeler aussi que dans la mesure où il se sépare de toi, il se 

sépare également de MOI. Nous sommes dans une entreprise en 

collaboration, par conséquent laisse-moi lui retourner ses propres idées afin 

que tu puisses les partager, et par cela vous aider mutuellement à m'aider.  

 

18) Mais laisse-moi d’abord te rappeler quelque chose que j’ai dit. Chaque 

fois que tu n’es pas entièrement joyeux, c'est que tu as réagi avec un manque 

d'amour à une Âme que Dieu a créée. Percevant cela comme un péché, tu te 

mets sur la défensive parce que tu t’ATTENDS à être attaqué.  
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La décision de réagir de cette façon t’appartient, et peut donc être défaite. 

Elle ne PEUT PAS être défaite par le repentir au sens habituel, parce que le 

repentir implique la culpabilité. Si tu te permets de te sentir coupable, tu 

renforces l'erreur plutôt que de lui permettre d'être défaite POUR toi. 

 

19) La décision NE PEUT PAS être difficile. Cela est évident quand tu te 

rends compte que tu dois DÉJÀ avoir décidé de ne PAS être entièrement 

joyeux, si tu ne le ressens pas. Par conséquent, la première étape pour 

défaire cela est de reconnaître que tu as activement pris la mauvaise 

décision, mais que tu peux tout aussi ACTIVEMENT prendre une AUTRE 

décision. 

 

20) Sois très ferme avec toi-même là-dessus et reste pleinement conscient 

que le processus de DÉFAIRE, qui ne vient PAS de toi, est néanmoins EN 

toi parce que Dieu l'a placé là. Ton rôle consiste simplement à ramener ta 

pensée au point où l'erreur a été faite, puis à la remettre en paix à 

l’EXPIATION. Dis-toi ce qui suit aussi sincèrement que possible, en te 

souvenant que le Saint-Esprit répondra pleinement à ta moindre invitation : 

 

« J’ai dû prendre la mauvaise décision, parce que je ne suis PAS en 

paix.  J'ai pris la décision moi-même, mais je peux aussi prendre une 

autre décision. Je VEUX prendre une autre décision, parce que je 

VEUX être en paix. Je ne me sens PAS coupable, parce que le Saint-

Esprit défera TOUTES les conséquences de ma mauvaise décision si 

LE LAISSE FAIRE. Je VEUX Le laisser défaire, en Lui permettant de 

décider de choisir Dieu pour moi. »   (22 mars 1966) 
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A-INTRODUCTION 
 

1) La relation de la colère à l’attaque est évidente, mais l'association 

inévitable de la colère à la PEUR n'est pas toujours aussi claire. La colère 

implique TOUJOURS la PROJECTION de la SEPARATION, qui doit 

finalement être acceptée par chacun comme étant entièrement sa propre 

responsabilité plutôt que d’être projetée sur les autres. La colère ne peut se 

produire à moins que tu ne croies avoir ÉTÉ attaqué, que ton attaque en 

retour était JUSTIFIÉE, et que d’aucune manière tu n’en es responsable. 

Compte tenu de ces trois prémisses entièrement irrationnelles, la conclusion 

tout aussi irrationnelle doit suivre qu’un frère est digne d'attaque plutôt que 

d'amour. À quoi peut-on s’attendre de prémisses insanes, SAUF à une 

conclusion insane ? 

 

2) Le moyen de défaire une conclusion insane, c’est toujours de considérer 

la justesse des prémisses sur lesquelles elle repose. Tu ne peux pas ÊTRE 

attaqué, l'attaque n'A PAS de justification, et tu ES responsable de ce que tu 

crois. Il t’a été demandé de me prendre comme modèle pour apprendre, et 

nous avons souvent dit qu'un exemple extrême est une aide à l’apprentissage 

particulièrement utile. CHACUN enseigne, et enseigne tout le temps. C’est 

une responsabilité que tu assumes inévitablement dès l’instant que tu 

acceptes quelque prémisse que ce soit ; et personne ne peut organiser sa vie 

sans quelque système de pensée. Une fois que tu as développé un 

quelconque système de pensée, tu règles ta vie sur lui et tu l’ENSEIGNES. 

 

3) Vous avez été choisis pour enseigner l'Expiation précisément parce que 

vous avez été des exemples EXTRÊMES d'allégeance à vos systèmes de 

pensée, et que vous avez donc développé une capacité de faire allégeance. 

En fait, cette allégeance a été mal placée. Bill est devenu un remarquable 

exemple d'allégeance à l'apathie, et toi un exemple saisissant de fidélité à la 

variabilité. Mais c’est quand même une forme de foi, que vous avez décidé 

de rediriger. La FORCE de votre dévotion ne peut être mise en doute si vous 

considérez avec quelle fidélité vous l’avez observée. Elle prouve que vous 

avez la capacité de suivre un meilleur modèle si vous pouvez l'ACCEPTER. 
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B- MESSAGE DE LA CRUCIFIXION 

1) Nous ne nous sommes pas attardés sur la crucifixion en raison de ses 

connotations effrayantes. Le seul accent nous avons mis là-dessus, c'est que 

la crucifixion n'était pas une forme de punition. Toutefois rien ne peut 

s’expliquer uniquement de manière négative. Il y a une interprétation 

positive de la crucifixion qui est totalement dénuée de peur et qui, par 

conséquent, est tout à fait bienveillante dans son enseignement, si elle est 

bien comprise. La crucifixion n'est rien de plus qu'un exemple extrême. Sa 

valeur, comme la valeur de n’importe quel mécanisme d'enseignement, se 

trouve uniquement dans le type d'apprentissage qu’elle facilite. Elle peut 

être, et a été, mal comprise. Mais c'est seulement parce que ceux qui ont 

peur sont enclins à percevoir peureusement. 

 

2) Je t’ai déjà dit que tu pouvais toujours faire appel à moi pour partager ma 

décision, et ainsi la RENFORCER. Je t’ai dit aussi que la crucifixion était le 

dernier voyage insensé que la Filialité avait besoin de faire, et qu'elle devrait 

signifier délivrance de la peur pour quiconque la comprendrait. Alors que 

nous n’avons insisté jusqu’ici surtout sur la résurrection, le but de la 

crucifixion et comment elle a en fait mené à la résurrection n'ont pas encore 

été clarifiés. Néanmoins, elle a une contribution décisive à apporter à ta 

propre vie. Si tu veux bien la considérer SANS peur, elle t’aidera à 

comprendre ton propre rôle d'enseignant. 

 

3) Pendant des années, tu as sans doute réagi COMME SI tu étais crucifié. 

C’est une tendance marquée chez les séparés qui refusent TOUJOURS de 

considérer ce qu'ils se sont faits à EUX-MÊMES. La projection signifie 

colère, la colère encourage l’assaut et l’assaut favorise la peur. La 

signification réelle de la crucifixion réside dans l'APPARENTE intensité de 

l'attaque de quelques-uns des Fils de Dieu sur un autre.  

Bien sûr c’est impossible, et ce doit être pleinement compris impossible. En 

fait, à moins que ce ne SOIT pleinement compris comme n’étant QUE cela, 

je ne peux pas servir de véritable modèle pour apprendre. 

 

4) En définitive, il ne peut y avoir d’assaut QUE sur le corps. Il n'y a guère 

de doute qu’un CORPS peut en assaillir un autre et peut même le détruire. 

Or si la destruction ELLE-MÊME est impossible, TOUT ce qui est 

destructible ne peut pas être réel. Par conséquent, sa destruction ne justifie 

PAS la colère. Dans la mesure où tu crois QU’ELLE LE FAIT, tu 

ACCEPTES de fausses prémisses et tu les ENSEIGNES à AUTRUI.  
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Le message que la crucifixion était censée enseigner, c’est qu'il n'est pas 

nécessaire de percevoir une quelconque forme d'assaut comme de la 

persécution, parce que tu ne peux pas ÊTRE persécuté. Si tu réponds par la 

colère, c’est que tu DOIS t’assimiler à ce qui est destructible et donc tu te 

regardes toi-même d’une manière insane. J'ai expliqué très clairement que je 

suis comme toi et que tu es comme moi, mais notre égalité fondamentale ne 

peut être démontrée que par une décision conjointe. 

 

5) Tu es libre de te percevoir comme persécuté si tel est ton choix. Quand tu 

choisis de réagir ainsi, toutefois, tu devrais te rappeler que j'ai été persécuté 

COMME le monde en JUGE, mais c’est une évaluation que je ne partageais 

pas moi-même. Et parce que je ne la partageais pas, je ne l’ai PAS renforcée. 

J'ai donc offert une interprétation DIFFÉRENTE de l'attaque, interprétation 

que je VEUX partager avec vous deux. Si vous voulez y CROIRE, vous 

m'aiderez à l'ENSEIGNER. 

 

6) Nous avons déjà dit que ce que tu enseignes, tu l’apprends. Si tu réagis 

comme si tu étais persécuté, tu enseignes la persécution. Ce n'est pas une 

leçon qu’un Fils de Dieu devrait VOULOIR enseigner s’il veut réaliser son 

propre salut. Il vaut mieux enseigner ta propre parfaite immunité, ce qui EST 

la vérité en toi, et CONNAÎTRE qu'elle ne peut PAS être assaillie. Ne la 

protège pas par toi-même, car ce serait croire qu'elle peut ÊTRE assaillie. Il 

ne t’est pas demandé d’ÊTRE crucifié, ce qui faisait partie de ma propre 

contribution à l’enseignement. Il t’est simplement demandé, face à des 

tentations beaucoup moins extrêmes, de mal-percevoir, de suivre mon 

exemple et de ne PAS accepter à tort ces mal-perceptions pour justifier la 

colère. 

 

7) Il ne peut y AVOIR de justification à l'injustifiable. Ne crois pas et 

n’ENSEIGNE pas qu'il y en a. Rappelle-toi toujours que ce que tu crois, tu 

l’enseignes. Crois avec moi et nous deviendrons égaux comme enseignants. 

TA résurrection est ton réveil. Je suis le modèle de la renaissance, mais la 

renaissance elle-même n'est que l’émergence dans ton esprit de ce qui s’y 

trouve déjà. Dieu Lui-même l’a placé là, ainsi est-ce vrai à jamais. J’y ai cru 

et je l’ai donc accepté comme vrai pour moi. Aide-moi à l'enseigner à nos 

frères au nom du Royaume de Dieu, mais d'abord crois que cela est vrai pour 

toi, sinon tu enseigneras mal. 
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8) Mes frères dormaient dans le soi-disant « jardin des supplices », mais je 

ne pouvais pas être en colère contre eux parce que je connaissais que je ne 

pouvais PAS ÊTRE abandonné. Pierre avait juré qu'il ne me renierait jamais, 

mais il l'a fait trois fois. Il devrait être noté qu'il a offert de me défendre avec 

l'épée, ce que j'ai naturellement refusé, n'ayant pas du tout besoin d’une 

protection corporelle. Je SUIS désolé lorsque mes frères ne partagent pas ma 

décision de n'entendre (et de n’être) qu’une seule Voix, parce que cela les 

affaiblit comme enseignants ET comme apprenants. Je connais pourtant 

qu'ils ne peuvent pas réellement se trahir eux-mêmes ni me trahir, et que 

c’est toujours sur eux que je DOIS bâtir mon église.  

9) Il n'y a pas de choix en cela parce qu’il n’y a que toi qui puisses ÊTRE le 

fondement de l’église de Dieu. Une église se trouve là où il y a un autel, et 

c’est la présence de l'autel qui en fait une sainte église. Toute église qui 

n'inspire pas l'amour a un autel caché qui ne sert pas le but que Dieu lui 

destinait. Je dois fonder Son église sur toi, parce que ceux qui m’acceptent 

comme leur modèle sont littéralement mes disciples. Les disciples sont ceux 

qui suivent, et si le modèle qu'ils suivent a choisi de leur ÉPARGNER LA 

DOULEUR sous tous les rapports, ils seraient mal avisés de ne PAS le 

suivre.  

10) J'ai choisi, pour ton bien ET pour le mien, de démontrer que l’assaut le 

plus monstrueux, tel que l'ego en juge, n'a aucune importance. Comme le 

monde juge ces choses, mais non comme Dieu les connaît, j'ai été trahi, 

abandonné, battu, déchiré, et finalement tué. Il était parfaitement clair que 

c'était uniquement à cause de la projection des autres sur moi, puisque je 

n'avais nui à personne et nombreux étaient ceux que j’avais même guéris. 

Nous sommes encore égaux en tant qu’apprenants, quoique nous n'ayons pas 

besoin d’avoir de faire les mêmes expériences. Le Saint-Esprit se réjouit 

quand tu veux apprendre des MIENNES, et par cela être réveillé à nouveau. 

C'est leur seul but, et c'est la seule façon pour moi d’être perçu comme la 

voie, la vérité, et la lumière.  

11) Quand tu entends une seule Voix, tu n’es jamais appelé à faire des 

sacrifices. Au contraire, en étant capable d'entendre le Saint-Esprit chez 

l’autre, tu peux apprendre de ses expériences et en tirer profit SANS avoir à 

en faire toi-même l’expérience directe. La raison est que le Saint-Esprit EST 

UN en tous, et qui l’écoute est inévitablement porté à démontrer Sa voie 

pour TOUS. Tu n’es pas persécuté, pas plus que je ne l’étais. Il ne t’est pas 

demandé de répéter mes expériences parce que le Saint-Esprit Que nous 

PARTAGEONS, ne le rend pas nécessaire.  
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Pour utiliser mes expériences de façon constructive, toutefois, tu dois encore 

suivre mon exemple dans la manière de les percevoir. 

12) Mes frères et les tiens sont constamment portés à justifier l'injustifiable. 

Ma seule leçon, que je dois enseigner comme je l'ai apprise, est qu’une 

perception en désaccord avec le jugement du Saint-Esprit ne PEUT jamais 

être justifiée. J'ai entrepris de montrer que c’était vrai dans un cas extrême, 

simplement parce que ce serait une bonne aide à l’enseignement pour ceux 

dont la tentation de céder à la colère et à l’assaut ne serait PAS aussi 

extrême. 

13) Je veux, avec Dieu lui-même, qu'aucun de Ses Fils n’ait à souffrir. 

Souviens-toi que le Saint-Esprit est le Lien de communication entre Dieu le 

Père et Ses Fils séparé. Si tu veux écouter Sa Voix, tu connaîtras que tu ne 

peux ni blesser ni ÊTRE blessé, mais que plusieurs ont besoin de ta 

bénédiction pour les aider à entendre ce fait pour eux-mêmes. Quand tu 

perçois en eux ce seul besoin et que tu ne réponds à aucun autre, tu as appris 

de moi. Tu seras alors aussi impatient que moi de partager ton apprentissage. 

La crucifixion NE PEUT PAS être partagée parce que c’est le symbole de la 

mal-projection. Mais la résurrection EST le symbole du partage parce que le 

réveil de chaque Fils de Dieu est nécessaire pour permettre à la Filialité de 

connaître son entièreté. Seul cela qui est la connaissance. 

14) Le message de la crucifixion est très simple et parfaitement clair :           

« n’enseigne QUE l'amour car c'est ce que tu ES. » Si tu interprètes la 

crucifixion de toute autre façon, tu l’utilises comme une arme d’attaque 

plutôt que comme l'appel à la paix qu’elle était censée être. Les apôtres l’ont 

souvent mal compris, et toujours pour la même raison qui fait que quiconque 

le comprend mal. Leur propre amour imparfait les rendait vulnérables à la 

mal-projection, et c’est leur propre peur qui les a fait parler de la « colère de 

Dieu » comme une arme de VENGEANCE. Ils ne pouvaient pas non plus 

parler de la crucifixion tout à fait sans colère, parce que leur propre 

sentiment de culpabilité les avait mis en colère. 

15) Il y a deux exemples flagrants de pensée renversée dans le Nouveau 

Testament, bien que son Évangile ne soit qu’un message d’amour. Et ce ne 

sont pas mes moments d’impatience car j'avais appris la prière de 

l’Expiation, que j’étais aussi venue enseigner, let je ’avais trop bien appris 

pour me livrer moi-même à une pensée renversée.  
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Si les apôtres ne s'étaient pas sentis coupables, ils n'auraient jamais pu ME 

citer comme ayant dit « Je ne suis pas venu apporter la paix, mais le glaive.» 

Il est clair que c’est exactement l’opposé de tout ce que j'ai enseigné. 

16) Ils n’auraient pas pu non plus décrire mes réactions envers Judas 

d’Iscariote comme ils l'ont fait s'ils m’avaient réellement compris. Ils ne 

pouvaient pas croire que je ne pouvais PAS avoir dit : « C’est par un baiser 

que tu trahis le fils de l’homme ? » à moins de croire moi-même en la 

trahison. Or tout le message de la crucifixion est simplement que je n’y 

croyais pas. La « punition » que je suis censé avoir appelée sur Judas est un 

renversement de pensée similaire. Judas était mon frère ainsi qu’un Fils de 

Dieu faisant partie de la Filialité autant que moi. Était-il vraisemblable que 

je le condamne alors même que j’étais prêt à démontrer que la condamnation 

est impossible ? 

17) Je suis très reconnaissant aux apôtres pour leur enseignement, et je suis 

pleinement conscient de la mesure de leur dévotion ;a mon égard. Mais 

lorsque tu lis leurs enseignements, rappelle-toi que je leur ai dit moi-même 

qu'il y avait bien des choses qu’ils comprendraient plus tard, parce qu'ils 

n'étaient PAS entièrement prêts à me suivre à ce moment-là. Je le souligne 

parce que je ne veux pas que tu permettes à quelque peur d’entrer dans le 

système de pensée vers lequel je te guide. Je ne demande PAS des martyrs, 

mais des ENSEIGNANTS. 

18) Bill est un remarquable exemple de cette confusion, et il a cru 

littéralement pendant des années que l'enseignement EST un supplice. C'est 

parce qu'il pensait, et il le pense encore parfois, que l’enseignement conduit 

à la crucifixion plutôt qu’au réveil. La nature de cette fausse association est 

si évidente qu'il ne pouvait la faire que PARCE QU'il se sentait coupable. 

Nul n’est « puni » pour des péchés, et les Fils de Dieu ne sont pas des 

pécheurs. TOUT concept de « punition » comporte la projection du blâme et 

RENFORCE l’idée que le blâme est justifié. La conduite qui en résulte est 

une LEÇON DE BLÂME, car toute conduite enseigne les croyances qui 

l’ont motivée. 

19) La crucifixion a été le résultat d’une complexité de conduites découlant 

de deux systèmes de pensée clairement opposés. Comme tel, c’est le parfait 

symbole du conflit entre l’ego et le Fils de Dieu. C'était alors un conflit 

intra-personnel ET interpersonnel et il semble tout aussi réel maintenant. 

Mais du fait que le conflit est aussi réel maintenant, sa leçon a aussi la même 

réalité lorsqu’ELLE EST APPRISE.  
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Je n'ai pas besoin de gratitude, pas plus que je n'avais besoin de protection 

corporelle, mais tu dois développer ton aptitude à être reconnaissant, qui est 

affaiblie, sinon tu ne peux pas apprécier Dieu. Il n’a pas besoin que tu 

l’apprécies, mais TOI si. 

20) Tu ne peux pas aimer ce que tu n’apprécies pas, et c’est la PEUR qui 

REND impossible d’APPRÉCIER. Chaque fois que tu as peur de ce que tu 

es, tu ne l'apprécies pas et par conséquent tu le rejettes. Avec pour résultat 

que tu ENSEIGNES LE REJET. Le pouvoir des Fils de Dieu opère tout le 

temps, parce qu'ils ont été créés créateurs. L’influence qu’ils ont les UNS 

SUR LES AUTRES n’a pas de limites et DOIT être utilisée pour leur salut 

conjoint. Chacun DOIT apprendre à enseigner que toutes les formes de rejet 

sont absolument insignifiantes. 

21) La séparation EST la notion de rejet. Aussi longtemps que tu l’enseignes 

TU y crois. Ce n'est PAS ainsi que Dieu pense, et tu dois penser comme Lui 

si tu veux Le connaître à nouveau.  
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C- UTILISATION DE LA PROJECTION  

1) Toute division dans la volonté comporte nécessairement le rejet d'une 

partie de celle-ci, ce qui EST la croyance en la séparation. L’Entièreté de 

Dieu, qui est SA paix, ne peut être appréciée QUE par un esprit entier qui 

reconnaît l’Entièreté de la Création de Dieu et qui, PAR cette 

reconnaissance connaît son Créateur. 

2) Exclusion et séparation sont synonymes, comme le sont séparation et 

dissociation. Nous avons dit plus tôt que la séparation EST une dissociation, 

et qu'une fois qu'elle s’est produite la projection devient sa principale 

défense, c’est-à-dire le mécanisme qui lui permet de durer. La raison pour 

cela n’est peut-être pas aussi évidente que tu le penses. Ce que tu projettes, 

tu le désavoues, et tu ne CROIS PAS que cela t’appartient. Par conséquent tu 

t’EXCLUS toi-même en jugeant que tu es DIFFÉRENT de celui sur qui tu 

projettes. Puisque tu as jugé et REJETÉ ce que tu projettes, tu continues à 

l'attaquer car tu l’as déjà attaqué quand tu l’as rejeté. Tu fais cela tout à fait 

inconsciemment, et tu le fais pour garder loin de ta conscience le fait que tu 

t’es d’abord attaqué toi-même. Tu t’imagines qu’en faisant cette projection 

tu t’es mis en sécurité. 

3) Mais la projection te blessera TOUJOURS. Elle renforce la croyance que 

ton esprit EST divisé, et son seul but est de faire durer la SÉPARATION. 

C’est uniquement un mécanisme de l'ego pour te faire sentir DIFFÉRENT 

de tes frères et séparé d'eux. L’ego justifie la projection pour des motifs 

entièrement faux que projeter te fait paraître « meilleur » que tes frères, ce 

qui obscurcit davantage ton égalité AVEC eux. 

4) La projection et l'attaque sont inévitablement liées parce que la projection 

est toujours un moyen ayant pour but de JUSTIFIER l'attaque. La colère 

sans la projection est impossible. L'ego utilise la projection uniquement pour 

déformer ta perception de toi-même ET de tes frères. Le processus 

commence par vouloir exclure une chose que tu penses qui existe en toi et 

que tu ne veux pas, et il conduit directement à t’exclure toi-même de tes 

frères. 

5) Toutefois nous avons appris qu'il y a une meilleure utilisation de la 

projection. Chaque capacité de l'ego a une meilleure contrepartie, puisque 

ses capacités sont dirigées par l'esprit, et l’esprit a toujours l’alternative 

d’une meilleure Voix. Comme dans le cas de l’ego, le Saint-Esprit aussi 

utilise la projection. Il l’utilise pour étendre l’amour, tandis que l'ego 

l’utilise pour projeter ce qu’il juge indésirable et ne veut pas.   
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Puisque leurs buts sont totalement opposés et différents, leurs résultats le 

seront aussi. Le Saint-Esprit commence par TE voir parfait et 

CONNAISSANT que cette perfection est partagée, il la RECONNAIT en 

ton prochain. C’est ainsi qu’il la renforce en vous deux. Au lieu de la colère, 

ce phénomène suscite l'amour pour les deux personnes parce que le 

processus établit l’inclusion plutôt que l’exclusion. Percevant l'égalité, le 

Saint-Esprit perçoit aussi le même besoin en chacun, ce qui invite 

l’Expiation automatiquement, parce que l’Expiation EST le seul besoin 

universel en ce monde. 

6) Te percevoir ainsi est la SEULE manière pour toi de trouver le bonheur 

en ce monde. C’est que par cette perception tu reconnais que tu n’es PAS 

dans le monde car ce monde EST malheureux. Comment peux-tu trouver la 

joie dans un lieu sans joie, sinon en te rendant compte que TU N’ES PAS 

LÀ ? Tu ne peux être nulle part où Dieu ne t'a pas placé, et Dieu t’a créé 

comme une partie de LUI, ce qui est à la fois OÙ tu es et CE que tu ES, et 

cela est totalement inaltérable. Telle est l'inclusion totale que tu ne peux 

changer, ni maintenant ni jamais. C’est vrai pour toujours et ce n'est PAS 

une croyance, mais un fait. 

7) Tout ce que Dieu crée est aussi vrai qu’Il l’est Lui-même. La vérité de 

Dieu se trouve seulement dans la parfaite inclusion de chacun en Lui Qui 

EST parfait. Nier ceci de quelque façon, c'est te nier toi-même ET Le nier 

car il est impossible que l'un SOIT sans l'autre. La parfaite égalité qui est 

dans la perception du Saint-Esprit est la contrepartie de la parfaite égalité 

dans la connaissance de Dieu. La perception de l'ego n'a pas de contrepartie 

en Dieu, mais le Saint-Esprit est le Pont entre la perception et la 

connaissance. En te permettant d'utiliser la perception PARALLÈLEMENT 

à la connaissance, à la fin tu la rencontreras et tu la CONNAÎTRAS.  

8) L'ego préfère croire que des lignes parallèles ne se 

rencontrent pas et ne peut concevoir une rencontre 

possible. Tu te rappelles peut-être que l'œil humain les 

perçoit comme si elles se rencontrent au loin, ce qui est 

la même chose qu’au FUTUR, si le temps et l'espace 

sont de même niveau. Les mathématiques récentes 

supportent l'interprétation théorique de l'ultime 

convergence des parallèles. Toute chose se rencontre en Dieu parce que tout 

a été créé PAR lui et EN lui. Dieu a créé ses Fils par extension de Sa Pensée, 

tout en retenant en même temps les extensions dans Son Esprit.  
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Ainsi toutes Ses Pensées sont parfaitement unies en elles-mêmes et les unes 

avec les autres, parce qu'elles n’ont PAS été créées partiellement, mais 

entièrement. 

9) Grâce au Saint-Esprit en toi, tu peux percevoir cette entièreté à l’instant 

même où tu le veux. Tu ne peux pas prier pour toi seul, pas plus que tu peux 

trouver la joie seul. La prière réaffirme l'inclusion, elle est dirigée par le 

Saint-Esprit sous les lois de Dieu. Dieu t’a créé pour créer et tu ne pourras 

étendre Son Royaume si tu ne CONNAIS pas ce qu’est l’entièreté du 

Royaume. Or les pensées commencent dans l’esprit du PENSEUR, et à 

partir de là elles s'étendent, ce qui est aussi vrai de la Pensée de Dieu que de 

la tienne. Du fait de ton esprit divisé, tu peux aussi bien percevoir que penser 

comme Dieu, mais il est impossible pour la perception d’échapper aux lois 

fondamentales de l'esprit. Ce qui veut dire que tu perçois d’abord à partir DE 

ton esprit, puis que tu étends tes perceptions en les projetant en dehors de ton 

esprit. 

10) La perception n’est pas du tout nécessaire, mais puisque tu l’as faite le 

Saint-Esprit peut s’en servir pour le salut. Il peut INSPIRER ta perception et 

te conduire vers Dieu en faisant un PARALLÈLE avec la Pensée de Dieu. 

En faisant cela, il garantit l’ultime rencontre de ta pensée avec la Sienne. 

Cette convergence SEMBLE très loin dans le futur, mais c'est 

SEULEMENT parce que ton esprit n'est pas parfaitement aligné sur l’idée et 

qu’il ne la VEUT pas maintenant. Le Saint-Esprit UTILISE le temps mais 

sans y croire. Venant de Dieu, Il utilise toute chose pour le bon, mais Il ne 

CROIT pas en ce qui n'est pas vrai. 

11) Puisque le Saint-Esprit EST dans ton esprit, ton esprit est nécessairement 

capable de croire SEULEMENT en ce qui est vrai. Le Saint-Esprit ne peut 

parler que pour cela car Il parle pour Dieu. Il te dit de remettre à Dieu ton 

esprit en entier parce QU’IL NE L’A JAMAIS QUITTÉ. S’il ne L’a jamais 

quitté, tu n’as besoin que de le percevoir TEL QU’IL EST pour que ton 

esprit lui soit remis entièrement. Avoir pleinement conscience de 

l'Expiation, c’est donc reconnaître que la séparation NE S’EST JAMAIS 

produite. L’ego ne PEUT jamais prévaloir contre cela, parce que c'est 

l’énoncé qui dit explicitement que l'EGO ne s’est jamais produit. 

12) L'ego peut accepter l'idée que le RETOUR est nécessaire parce qu’il est 

si facile pour lui de faire paraître l'idée difficile. Or le Saint-Esprit te dit que 

même le RETOUR n'est pas nécessaire puisque ce qui ne s'est jamais produit 

ne peut PAS avoir d’effet ou entraîner un problème.  
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Mais cela ne veut pas dire que TU ne puisses RENDRE l'idée du retour à la 

fois nécessaire ET difficile. Dieu n’a rien fait de nécessaire OU de difficile, 

mais TU as perçu les deux états COMME faisant partie de Ses créations 

parfaites. Or il est sûrement clair que ceux qui sont parfaits n’ont BESOIN 

de rien. Ils NE PEUVENT non plus ressentir la perfection comme un 

accomplissement difficile puisque c’est ce qu’ils SONT. 

13) C’est de cette façon que tu DOIS percevoir les Créations de Dieu, en 

ramenant toutes tes perceptions parallèlement à ce que voit le Saint-Esprit. 

Cet alignement est en communication directe avec Dieu et laisse ton esprit 

converger avec le Sien. Il n'y a de CONFLIT NULLE PART dans cette 

perception, car ainsi toutes les perceptions sont guidées par le Saint-Esprit, 

Dont l'Esprit est fixé sur Dieu. SEUL le Saint-Esprit peut résoudre le conflit, 

parce que SEUL le Saint-Esprit est libre de tout conflit. Il ne perçoit QUE ce 

qui est vrai dans TON esprit et ne s’étend qu’à ce qui est vrai dans l'esprit 

des autres. 

14) La différence entre l'utilisation que fait l’ego de la projection et la façon 

dont le Saint-Esprit l’utilise est très simple. L’ego projette pour EXCLURE 

et donc pour tromper. Le Saint-Esprit projette en SE RECONNAISSANT 

Lui-même dans CHAQUE esprit, ainsi Il perçoit chaque personne comme ne 

faisant qu’UN en esprit. Rien n’entre en conflit dans cette perception, parce 

que tout ce que perçoit le Saint-Esprit EST le même. Partout où Il regarde, Il 

Se voit Lui-même, et parce qu'Il est UN, Il offre toujours le Royaume entier. 

C'est l’unique message que Dieu LUI a donné, et le seul message pour lequel 

Il doit parler, parce que c'est ce qu'Il EST. La paix de Dieu est dans ce 

message, ainsi la paix de Dieu est en TOI. 

15) La grande paix du Royaume luit à jamais dans ton esprit, mais elle doit 

rayonner AU DEHORS pour que TU en prennes conscience. Le Saint-Esprit 

t’a été donné avec une parfaite impartialité, et c’est seulement en Le 

percevant en entier et impartial que tu pourras Le percevoir.  L'ego est légion 

mais le Saint-Esprit est un. Il n’y a de ténèbres NULLE PART dans le 

Royaume, ainsi ton rôle est de ne laisser aucunes ténèbres demeurer dans ton 

PROPRE esprit. Cet alignement sur la lumière est illimité, parce qu’il est 

aligné sur la Lumière du monde. Chacun de nous EST la Lumière du monde. 

En joignant nos esprits DANS cette Lumière, nous proclamons ensemble le 

Royaume de Dieu comme ne faisant qu’UN.  

(29 mars 1966) 
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D- RENONCEMENT À L’ATTAQUE  

1) Nous avons employé plusieurs mots comme s’ils étaient synonymes, mais 

qui d’habitude ne sont pas vus comme allant de pair. Nous avons commencé 

par avoir et être, et plus récemment nous en avons utilisé d'autres. Écouter et 

être par exemple, et nous pouvons aussi ajouter enseigner et être, apprendre 

et être, et par-dessus tout PROJETER et être. C'est que, comme nous l’avons 

déjà mentionné, chaque idée commence dans l'esprit du penseur et s'étend 

vers l'extérieur. Par conséquent, ce qui s'étend à partir DE l'esprit EST 

encore dans l’esprit, et c’est grâce à ce qu'il étend qu’il SE CONNAÎT LUI-

MÊME. C’est son talent naturel.  

2) « Connaître » est le bon mot ici, car même si l'ego ne connait PAS et ne se 

soucie pas du tout de l'ÊTRE, le Saint-Esprit protège toujours la 

connaissance et la tient en sécurité dans ton esprit par sa perception globale 

et impartiale. Puisqu’il n'attaque jamais, il ne pose aucune barrière à la 

communication avec Dieu, ainsi l'être n'est jamais menacé. Ton esprit est 

pareil à Dieu ne peut jamais être profané. L'ego n'en a jamais fait partie et 

n’en fera jamais partie.  

 

3) Mais en écoutant l'ego tu PEUX apprendre, enseigner et projeter CE QUI 

N’EST PAS VRAI. À cause de ce tu as fait, tu t’es enseigné à croire que TU 

n’ES PAS ce que TU ES. Tu ne peux pas enseigner ce que tu n’as PAS 

appris, et ce que tu enseignes tu le renforces en toi PARCE QUE tu le 

partages. Chaque leçon que tu enseignes, TU l'apprends. 

  

4) C'est pourquoi tu dois enseigner UNE seule leçon. Si tu veux toi-même 

être libre de tout conflit, tu dois écouter et apprendre seulement du Saint-

Esprit en toi et n’enseigner QUE par Lui. Tu as été créé AMOUR par 

l’AMOUR, mais quand tu le nies tu fais de ce que tu ES, quelque chose dont 

tu dois APPRENDRE à te souvenir.  Nous avons dit plus tôt que le message 

de la crucifixion était « n’enseigne QUE l'amour car c'est ce que TU es.» 

C’est la SEULE leçon parfaitement unifiée, parce que c'est la seule leçon, et 

c'est seulement EN l'enseignant que TU peux l'apprendre.  

 

5) Comme tu enseignes, tu apprendras. Si cela est vrai, et c'est vrai en effet, 

tu ne dois jamais oublier que ce que tu enseignes t’enseigne. Ce que tu 

projetteras ou étendras, tu y CROIRAS. La seule sécurité repose donc sur la 

seule projection du Saint-Esprit parce qu’en voyant Sa douceur EN autrui, 

ton propre esprit SE perçoit comme totalement incapable de nuire.  
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Une fois qu'il peut accepter cela pleinement il ne ressent PAS le MOINDRE 

besoin de se PROTÉGER. La protection de Dieu se fait jour en lui, l'assurant 

qu'il est en parfaite sécurité à jamais.  

 

6) Ceux qui sont en parfaite sécurité SONT entièrement bienveillants. Ils 

bénissent parce qu'ils connaissent qu'ils SONT bénis. Sans anxiété, l'esprit 

est totalement bon, et parce qu'il PROJETTE la bienveillance, il EST 

bienfaisant. La sécurité vient de renoncer totalement à L’ATTAQUE, et en 

cela, il n’y a pas de compromis possible. Si tu enseignes l'attaque sous 

n’importe quelle forme, tu l’apprends ET ELLE TE BLESSERA. Or cet 

apprentissage n'est pas immortel et tu peux le désapprendre EN NE 

L’ENSEIGNANT pas. Puisque tu ne peux pas ne PAS enseigner, ton salut 

est d’enseigner exactement le contraire de TOUT CE QUE CROIT L’EGO. 

C’est de cette manière que TU apprendras la vérité qui te rendra libre, et te 

gardera libre pendant que d’autres l'apprendront de TOI. 

  

7) La seule façon d'AVOIR la paix est d'ENSEIGNER la paix. En projetant 

la paix tu l’apprends et elle devient une partie de toi. Tu la CONNAIS parce 

que tu ne peux pas enseigner ce que tu as dissocié. C'est la seule façon pour 

toi de regagner la connaissance que tu as jetée. Une idée que tu PARTAGES, 

TU DOIS L’AVOIR. Elle s'éveille pans ton esprit par la CONVICTION liée 

à l'enseignement. Souviens-toi que si enseigner c’est être et si apprendre 

c’est être, alors enseigner c’est apprendre. TOUT ce que tu enseignes, TU 

l'apprends. N'enseigne que l'amour, et apprends que l'amour est à toi, et que 

TU es AMOUR.  

 
(30 mars 1966) 
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E- LA SEULE RÉPONSE  

1) Rappelle-toi que le Saint-Esprit est la RÉPONSE et non la question. L'ego 

parle toujours en premier parce qu'il est capricieux et il NE veut PAS le bien 

de son faiseur. Il croit à juste titre que son faiseur pourrait lui retirer son 

soutien à tout moment. S'il voulait ton bien, il s’en réjouirait, comme le 

Saint-Esprit Se réjouira lorsqu’Il t’aura ramené chez toi et que tu n’auras 

plus besoin de Sa guidance.  L'ego ne se considère pas comme une partie de 

toi, et c'est là qu’il fait sa première erreur de perception, le fondement de 

tout son système de pensée. 

 

2) Lorsque Dieu t’a créé, Il t’a fait une partie de Lui. C'est pourquoi l'attaque 

est impossible DANS le Royaume. Et comme tu as fait l'ego sans amour, il 

ne t’aime pas. Tu ne pouvais rester DANS le Royaume sans amour, et 

puisque le Royaume EST AMOUR, tu crois ÊTRE SANS lui. C’est ce qui 

permet à l'ego de SE voir SÉPARÉ et à l’extérieur DE SON FAISEUR. Ainsi 

il parle pour la partie de ton esprit qui croit que TU es séparé, et à l’extérieur 

de l’Esprit de Dieu.  

 

3) Alors l'ego a soulevé la première question qui ait à jamais été posée mais 

à laquelle il ne peut pas répondre. Cette question : « Qu’es-tu ? » a été le 

début du doute. Depuis lors, l'ego n'a répondu à AUCUNE question, bien 

qu'il en ait soulevé un nombre incalculable. Les activités les plus inventives 

de l'ego n'ont jamais fait autre chose que d'OBSCURCIR LA QUESTION, 

parce que tu as en toi la réponse, et L’EGO A PEUR DE TOI. Tu ne peux pas 

comprendre réellement le conflit jusqu’à ce que TU comprennes pleinement 

le fait fondamental que l'ego ne connaît pas et ne peut rien connaître. Le 

Saint-Esprit ne parle pas en premier, mais Il répond TOUJOURS. CHACUN 

a fait appel à Lui pour avoir de l’aide à un moment ou à un autre, d'une 

façon ou d'une autre, et chacun A TROUVÉ RÉPONSE. Puisque le Saint-

Esprit répond véritablement, Il répond POUR TOUS LES TEMPS, ce qui 

signifie que CHACUN possède la réponse MAINTENANT.  

 

4) L'ego ne peut pas entendre le Saint-Esprit, mais il sent qu'une partie du 

même esprit qui l'a fait est CONTRE lui. Il interprète cela entièrement 

comme une justification pour ATTAQUER son faiseur. L'ego croit que la 

meilleure défense est l'attaque et IL VEUT QUE TU LE CROIES.  A moins 

de le croire, tu ne te rangeras pas de son côté, et l'ego a terriblement besoin 

d'alliés, quoique point de frères. 
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5) Percevant dans ton esprit quelque chose qui lui est étranger, l'ego se 

tourne vers le corps comme allié et non vers l'esprit, justement parce que le 

corps ne fait PAS partie de toi. C'est ce qui fait du corps l'ami de l'ego, mais 

c'est une alliance franchement fondée sur la séparation. Si tu te ranges du 

côté de cette alliance tu AURAS peur, parce que tu t’associes à une alliance 

de peur. L'ego utilise le corps pour conspirer CONTRE ton esprit et, parce 

qu'ils se rendent compte que leur « ennemi l’esprit » peut les annihiler tous 

les deux simplement en connaissant qu'ils ne font pas partie de lui, ils 

s’unissent ensemble pour t'attaquer. C'est peut-être la plus étrange de toutes 

les perceptions, si tu considères ce que cela implique réellement. L'ego qui 

n'est pas réel, tente de persuader l'esprit qui EST réel, que c’est lui qui est 

son mécanisme d'apprentissage, et que ce mécanisme d'apprentissage est 

plus réel que l’est l’esprit. Personne, dans son esprit juste, ne POURRAIT le 

croire et personne dans son esprit juste ne LE croit.  

 

6) ENTENDS donc l'unique réponse du Saint-Esprit à TOUTES les 

questions que soulève l'ego : tu es un enfant de Dieu, une partie inestimable 

de Son Royaume, qu'Il a créé comme faisant partie de Lui. Rien d'autre 

n'existe et SEUL cela est réel. Tu as choisi un sommeil dans lequel tu as fait 

de mauvais rêves, mais le sommeil n'est pas réel et Dieu t’appelle à te 

réveiller. Il ne restera plus rien de ton rêve quand TU L'entendras, parce que 

tu SERAS réveillé. Tes rêves contiennent beaucoup de symboles de l'ego qui 

ont jeté la confusion en toi, mais c'est uniquement parce que tu étais endormi 

et que tu NE CONNAISSAIS PAS.  

 

7) Quand tu te réveilleras, tu verras la vérité tout autour de toi et en toi, et tu 

ne croiras plus dans les rêves parce qu'ils n'auront aucune réalité pour toi. Or 

le Royaume et tout ce que tu as créé dans la Royaume auront une grande 

réalité pour toi parce qu’ils sont beaux et vrais. Dans le Royaume où tu es, 

ce que tu es est parfaitement certain. Il n'y a pas de doute, parce que la 

première question n'a jamais été posée. Ayant reçu sa pleine réponse, ELLE 

N’A JAMAIS ÉTÉ. Seul l’ÊTRE vit dans le Royaume où tout vit en Dieu 

sans faire de question. Le temps passé à poser des questions dans le rêve a 

enfin fait place à la Création et à son Éternité.  

 

8) TU es aussi certain que Dieu parce que tu es aussi vrai que Dieu, mais ce 

qui était autrefois certain dans ton esprit n'est devenu qu’une simple capacité 

POUR la certitude. L'introduction des capacités/aptitudes dans l'être fut le 

début de l'incertitude, parce que les capacités sont des POTENTIELS et non 

des accomplissements.  
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Tes capacités n’ont aucune utilité en présence des accomplissements de 

Dieu, et en présence des tiens. Des accomplissements sont des RÉSULTATS 

qui ONT ÉTÉ réalisés. Lorsqu’ils sont parfaits, les capacités et aptitudes 

deviennent insignifiantes. 

 

9) Il est curieux que ceux qui sont parfaits doivent maintenant être 

perfectionnés. En fait, c'est impossible, mais tu dois te souvenir que lorsque 

tu t’es mis dans une situation impossible, tu as cru que l'impossible ÉTAIT 

possible.  

 

10) Les capacités et les aptitudes doivent d’abord être DÉVELOPPÉES pour 

que tu puisses les utiliser. Cela n'est pas vrai pour tout ce que Dieu a créé, 

mais c'est la meilleure solution pour ce que TU as fait. Dans une situation 

impossible, tu peux développer tes capacités jusqu’au point où ELLES 

PEUVENT te SORTIR de cette situation. Tu as un Guide qui connaît 

comment les développer, mais tu n’as pas d’autre commandant QUE TOI-

MÊME. Cela TE laisse en charge du Royaume, avec à la fois un Guide pour 

le trouver et un moyen de le garder. Tu as un modèle à suivre qui renforcera 

TON commandement sans jamais le diminuer d’aucune façon. C’est donc toi 

qui gardes la place centrale dans ton esclavage perçu, un fait qui démontre 

bien que tu n’es PAS en esclavage.  

 

11) Tu es dans une situation impossible uniquement parce que tu as pensé 

qu'il était possible d'y être. Tu SERAIS dans une situation impossible si Dieu 

te montrait ta perfection et te PROUVAIT que tu as été dans l’erreur. Cela 

démontrerait que ceux qui sont parfaits sont incapables de s'amener eux-

mêmes à prendre conscience de leur perfection, et se rangerait ainsi avec la 

croyance que ceux qui ont tout ont besoin d'aide et donc sont impuissants.  

 

12) C'est dans ce type de raisonnement qu’est engagé l'ego. Dieu, qui 

CONNAÎT que Ses créations sont parfaites, ne leur fait PAS d’affront. Cela 

serait aussi impossible que la notion de l'ego de Lui avoir fait affront.  

C'est pourquoi le Saint-Esprit ne commande JAMAIS. Commander, c’est 

supposer qu’il y a inégalité, mais le Saint-Esprit démontre qu'elle n'existe 

pas. La fidélité aux prémisses est une loi de l'esprit, et tout ce que Dieu a 

créé est fidèle à Ses lois. La fidélité à d'autres lois est toutefois possible, non 

parce qu’elles sont vraies, mais parce que c’est toi qui AS FAIT ces lois. 

 

13) Qu'y aurait-il à gagner que Dieu te prouve que tu as pensé de façon 

insane ? Dieu peut-Il perdre Sa certitude ?  
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Nous avons souvent établi que tu ES ce que tu enseignes. Voudrais-tu que 

Dieu t’enseigne que tu as péché ? S’Il confrontait le soi que tu as fait avec la 

vérité du SOI créé toi, comment pourrais-tu ne pas avoir peur ? Tu douterais 

de ta justesse d’esprit, le seul lieu où tu peux TROUVER la santé d’esprit 

donnée par Dieu. Dieu n'enseigne pas. Enseigner suggère un manque, et 

Dieu CONNAÎT qu’il n'y a aucun manque. Dieu n'est pas en conflit. 

Enseigner vise au changement mais Dieu n’a créé QUE l’inchangeable. 

  

14) La séparation n’a pas été seulement une perte de perfection mais 

également une rupture dans la COMMUNICATION. Une forme de 

communication rude et stridente a surgi comme étant la voix de l'ego. Elle 

ne pouvait pas fracasser la paix de Dieu, mais elle POUVAIT fracasser la 

TIENNE. Dieu ne l'a pas enlevée, parce que l'éradiquer aurait été de 

l'attaquer. Ayant été remis en question, Il ne mît pas en question, Il ne fît que 

donner la Réponse. 

 

15) La Réponse de Dieu EST ton Enseignant.  

 
(1 avril 1966) 
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F- POUR AVOIR, DONNE TOUT À TOUS 

1) Comme tous les bons enseignants, le Saint-Esprit en connaît plus que tu 

n’en connais MAINTENANT. Or Il n’enseigne que pour que te rendre égal à 

Lui parce que tu t’es enseigné faussement, ayant cru ce qui n'est pas vrai. Tu 

ne croyais pas en ta PROPRE PERFECTION. Dieu t’enseignerait-Il que tu 

as fait un esprit divisé alors qu’Il connaît que ton esprit est entier ?   

 

2) Ce que Dieu CONNAÎT, c'est que Ses canaux de communication ne sont 

pas ouverts, de sorte qu'Il ne peut pas impartir Sa joie et connaître que Ses 

enfants sont entièrement joyeux. Donner Sa joie est un processus continu, 

non dans le temps mais dans l'éternité. L'extension de Dieu, mais non Sa 

complétude, est bloquée quand la Filialité ne communique pas avec Lui en 

ne faisant qu’UN. Alors Il a pensé : « Mes enfants dorment et doivent être 

réveillés. » 

 

3) Comment peux-tu réveiller des enfants plus tendrement qu'en leur parlant 

d’une Voix douce qui ne les effrayera pas, mais qui leur rappellera 

simplement que la nuit est finie et que la Lumière est venue ? Tu ne les 

informes pas que les cauchemars qui les ont tellement effrayés ne sont pas 

réels, parce que les enfants CROIENT en la magie. Tu leur donnes 

simplement l’assurance qu'ils sont en sécurité MAINTENANT. Puis tu les 

entraînes à faire la différence entre dormir et être éveillé, pour qu’ils 

comprennent qu'ils n'ont pas à avoir peur des rêves. Ainsi, quand viendront 

de mauvais rêves, ils feront appel EUX-MÊMES à la lumière pour les 

dissiper.  

 

4) Un sage enseignant enseigne par l'approche, NON par l'évitement. Il 

n’insiste pas sur ce que tu dois éviter pour ne pas te blesser, mais sur ce que 

tu dois apprendre pour avoir la joie. Ce qui est vrai même pour les 

enseignants en ce monde.  

Pense à la peur et à la confusion d'un enfant à qui on dirait : « Ne fais pas 

ceci car cela te blesser et te mettre en danger ; mais si tu fais cela à la place 

tu éviteras de te blesser et tu seras en sécurité, et alors tu n'auras pas peur. » 

Toute la phrase se résume en trois mots « Fais seulement cela ! » Ce simple 

énoncé est parfaitement clair, facile à comprendre et à se rappeler.   

 

5) Le Saint-Esprit ne détaille JAMAIS les erreurs parce qu'Il n'effraie pas les 

enfants, et ceux qui manquent de sagesse SONT des enfants.  
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Mais Il répond TOUJOURS à leur appel et parce qu’ils peuvent compter sur 

Lui, cela LES rend plus certains. Il est vrai que les enfants confondent 

fantasme et réalité, et ils sont effrayés parce qu'ils ne connaissent pas la 

différence.  

 

6) Le Saint-Esprit ne fait PAS de distinction entre les rêves, il les dissipe 

simplement. Sa Lumière est TOUJOURS un Appel au réveil, QUELQU’AIT 

été ton rêve. Il n’y a rien de durable dans les rêves et le Saint-Esprit, Qui 

rayonne de la lumière de Dieu Lui-même, parle seulement pour ce qui dure à 

jamais. 

  

7) Quand ton corps, ton ego et tes rêves auront disparu, tu connaîtras que TU 

dures à jamais. Beaucoup pensent que ceci s'accomplit par la mort, mais 

RIEN ne s’accomplit par la mort, parce que la mort n'est rien. TOUT 

s’accomplit par la vie, et la vie est de l'esprit et dans l’Esprit. Le corps ne vit 

ni ne meurt parce qu'il ne peut te contenir, toi qui ES la vie. Si nous 

partageons le même esprit, TU PEUX VAINCRE LA MORT PARCE QUE 

JE L’AI FAIT. La mort est une tentative de résoudre le conflit en utilisant la 

volonté pour ne pas décider. Comme toute autre solution impossible que 

tente l'ego, elle NE MARCHERA PAS. 

8) Dieu n'a pas fait le corps, parce que le corps est destructible, par 

conséquent il n’est pas du Royaume. Le corps est le symbole de CE QUE 

TU PENSES ÊTRE. C’est clairement un mécanisme de séparation et il 

n'existe donc pas. Comme toujours, le Saint-Esprit prend ce que tu as fait et 

le traduit en mécanisme d'apprentissage POUR toi. Comme Il le fait toujours 

aussi, Il réinterprète ce que l'ego utilise comme un argument à l’appui de la 

séparation pour démontrer le contraire.  

 

9) Si l'esprit peut guérir le corps, mais que le corps ne peut pas guérir 

l'esprit, ce doit être que l’esprit est PLUS FORT que le corps. Chaque 

miracle le démontre. Nous avons dit que le Saint-Esprit est la motivation 

pour les miracles.  

Il te dit TOUJOURS que SEUL l'esprit est réel car seul l'esprit PEUT ÊTRE 

PARTAGÉ. Le corps EST séparé ; par conséquent il ne PEUT pas être une 

partie de toi. Être d'un même esprit est signifiant, mais être d'un seul corps 

est ne signifie rien du tout. Selon les lois de l'esprit, donc, le corps EST 

insignifiant. 
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10) Pour le Saint-Esprit, IL N’Y A pas d’ordre de difficulté dans les 

miracles, ce qui t’est devenu assez FAMILIER quoique pas encore crédible. 

Par conséquent, tu ne le comprends pas et tu ne peux pas l’UTILISER. Nous 

avons trop à accomplir au nom du Royaume pour laisser ce concept crucial 

nous échapper. C’est une véritable pierre angulaire du système de pensée 

que j'enseigne et que je veux que TU enseignes. Tu ne peux faire de miracles 

sans croire qu’il n’y a pas d’ordre de difficulté dans les miracles, parce que 

c'est la croyance en l’égalité parfaite.  

 

11) Seul un don égal PEUT être offert aux Fils égaux de Dieu, et c'est la 

PLEINE appréciation, rien de plus et rien de moins. S’il n’y a pas de 

gradation, un ordre de difficulté ne signifie rien, et il ne doit y AVOIR aucun 

degré dans ce que tu offres à ton frère. Le Saint-Esprit qui te ramène à Dieu, 

traduit la communication en être, comme à la fin Il traduit la perception en 

connaissance.  

 

12) Tu n perds pas ce que tu communiques. L'ego utilise le corps pour 

l’attaque, pour le plaisir et pour l'orgueil. L'insanité de cette perception la 

rend effrayante. Le Saint-Esprit voit le corps uniquement comme un moyen 

de COMMUNICATION ; et parce que la communication EST partagée, elle 

devient communion. Tu penses peut-être que la peur autant que l'amour, peut 

être communiquée et donc partagée. Or ce n'est pas aussi réel qu'il n’y 

paraît. Ceux qui communiquent la peur favorisent l'attaque, ce qui ROMPT 

toujours la communication et rend la communion impossible.  

 

13) Il est vrai que les ego se joignent en des allégeances temporaires, mais 

c’est toujours en vue de CE QUE CHACUN PEUT OBTENIR 

SÉPARÉMENT. Le Saint-Esprit communique seulement ce que CHACUN 

PEUT DONNER À TOUS. Il ne reprend jamais RIEN PARCE QU’Il veut 

que TU le gardes. Par conséquent, Son enseignement commence avec la 

leçon : Pour AVOIR, DONNE tout à TOUS. 

 

14) C'est une étape très préliminaire, et c’est la SEULE QUE TU DOIVES 

ENTREPRENDRE par TOI-MÊME. Il n'est même pas nécessaire que tu 

COMPLÈTES l'étape toi-même, mais il EST nécessaire que tu te tournes en 

cette direction. Étant disposé à prendre cette voie, tu TE places en charge du 

voyage où toi, et toi SEUL dois demeurer.  
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15) Il te semblera peut-être que cette étape exacerbe le conflit plutôt que de 

le résoudre, parce que c'est l’étape initiale pour renverser ta perception et la 

remettre à l’endroit. Cela entre en conflit avec la perception renversée que tu 

n’as pas encore abandonnée, sinon le changement de direction n'aurait pas 

été nécessaire. Certains demeurent très longtemps sur cette étape, et le 

conflit est souvent ressenti de façon intense. À ce stade, plusieurs essaient 

d'accepter le CONFLIT plutôt que de passer à l’étape suivante menant à sa 

résolution. Toutefois, ayant fait le premier pas, ils RECEVRONT de l’aide. 

Ayant voulu ce qu'ils ne PEUVENT compléter seuls, ILS NE SONT PLUS 

SEULS. 

 

16) Toi, Helen, tu as entrepris cette étape. Parce que tu y as cru tu l’as 

enseignée à Bill, qui croyait encore en la solution du sommeil. Tu n’étais pas 

constante dans ton enseignement, mais tu l’as fait assez souvent pour lui 

permettre de l'apprendre. Une fois qu'il l'a apprise, à son tour il a pu 

t’enseigner comment devenir plus constante dans ton éveil, et c'est ainsi 

qu’il a commencé à se réveiller, ce qui l'a aussi placé aux commandes du 

voyage. Il a reconnu la direction que cela doit prendre et l’avait parfaitement 

établie quand il a INSISTÉ SUR LA COLLABORATION. 

 

17) Tu avais fait un pas de géant DANS le conflit mais Bill vous a tourné 

tous deux EN AVANT, VERS LA SORTIE du conflit. Plus il enseignera cela 

et plus il l'apprendra.  

 
(3 avril 1966) 
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G- POUR AVOIR LA PAIX, ENSEIGNE LA PAIX POUR L’APPRENDRE (motivation) 

1) Tous ceux qui sont séparés ont une peur fondamentale des représailles et 

de l'abandon. C'est parce qu'ils CROIENT en l'attaque et au rejet, c’est donc 

ce qu'ils perçoivent, ce qu’ils enseignent et APPRENNENT. Ces concepts 

insanes sont clairement le résultat de leur propre dissociation et de leur 

projection. Ce que tu enseignes est ce que tu es, mais il est certain que tu 

peux enseigner faussement, et donc t’ENSEIGNER ce qui est faux. 

Beaucoup ont pensé que je les attaquais, même s'il était évident que je ne le 

faisais PAS. Un apprenant insane apprend d'étranges leçons.  

 

2) Ce que tu dois comprendre, c’est qu’en ne PARTAGEANT pas un 

système de pensée, tu l'affaiblis. Par conséquent, ceux qui CROIENT en ce 

système perçoivent cela comme su une ATTAQUE était dirigée CONTRE 

EUX. C’est que chacun s'identifie à son système de pensée, et chaque 

système de pensée est centré sur CE que tu CROIS être. Si le centre du 

système de pensée est VRAI, seule la vérité s’étendra à partir de ce système, 

ais si un mensonge est au centre, seule la TROMPERIE en découlera.  

 

3) Tous les bons enseignants se rendent compte que seul un changement 

fondamental sera en mesure de durer, mais il ne commence PAS à ce niveau. 

Renforcer la MOTIVATION pour le changement est leur premier but et le 

plus important. C'est aussi leur but ultime. Tout ce qu'un enseignant a 

BESOIN de faire pour GARANTIR un changement est d’augmenter chez 

l’apprenant la motivation de vouloir changer.  C'est qu'un changement de 

motivation EST un changement d'esprit. Il est donc INÉVITABLE que cela 

produise un changement fondamental PARCE QUE l'esprit EST 

fondamental.  

 

4) La première étape dans ce processus de renversement est de DÉFAIRE le 

concept d'obtention (to get). En conformité, la première leçon du Saint-

Esprit était : « Pour AVOIR, DONNE tout À tous. » Nous avons dit que 

c’était susceptible d’ACCROÎTRE le conflit temporairement, et nous 

pouvons maintenant le clarifier un peu plus. A ce stade, l'égalité entre avoir 

et être n'est pas encore perçue. Jusqu'à ce que ce soit perçu, il semblera 

qu’avoir est l’OPPOSÉ de donner. Par conséquent, la première leçon semble 

contenir une contradiction car l’esprit qui l’apprend EST en conflit, ce qui 

SIGNIFIE qu'il y a un conflit dans la motivation. La leçon NE pourra donc 

PAS encore être apprise avec cohérence.  
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5) De plus, l'esprit de l'apprenant projette son conflit lié à la séparation et ne 

perçoit donc pas de cohérence dans l’esprit des autres, ce qui rend suspectes 

LEURS motivations. Voilà pourquoi, à maints égards, la première leçon est 

la plus difficile à apprendre. Encore très conscient de l'ego en lui-même, et 

répondant principalement à l'ego des autres, il lui est appris à réagir AUX 

DEUX comme si ce qu'il croit n’est PAS VRAI. 

 

6) En état inversé comme toujours, l'ego perçoit la première leçon comme 

insane. En fait, c'est sa seule alternative ici, parce que l'autre, qui serait 

encore MOINS acceptable pour lui, serait évidemment que lui est insane. Le 

jugement de l'ego, ici comme ailleurs, est donc prédéterminé par ce qu'il 

EST, quoique pas plus que tout autre produit de sa pensée. Le changement 

fondamental se produira quand même grâce au changement d’esprit du 

PENSEUR.  

 

7) Entretemps, la clarté grandissante de la Voix du Saint-Esprit rend 

impossible à l'apprenant de ne PAS ÉCOUTER. Pour un temps donc, il 

reçoit des messages conflictuels et les ACCEPTE. C'est le classique « double 

message » en communication, un sujet sur lequel vous avez écrit ensemble 

récemment, en fournissant d’ailleurs de bons exemples. Il est intéressant 

qu'Helen ait déclaré à ce moment-là qu'elle n'en avait jamais entendu parler 

et qu'elle ne comprenait pas ce que c’était. Vous vous rappelez peut-être que 

Bill insistait pour qu’il soit inclus. Helen pensait qu'il était devenu (très) 

irrationnel là-dessus, mais ce concept avait été renforcé dans SON esprit, et 

par conséquent il voulait l'enseigner dans son texte écrit. Ce qui fut pour TOI 

une bonne façon de l'apprendre.  

 

8) Il est clair que la voie de sortie d’un conflit entre deux systèmes de pensée 

opposés, c’est D’EN CHOISIR UN ET DE RENONCER À L’AUTRE. Si tu 

t’identifies à ton système de pensée et ne peux y échapper, et si tu acceptes 

deux systèmes de pensée en COMPLET désaccord, la paix d'esprit EST 

impossible. Si tu ENSEIGNES les deux, ce que tu feras à coup sûr tant que 

tu ACCEPTES les deux, tu enseignes le conflit et tu l’APPRENDS. Or ce 

que tu veux c’est la paix, sinon tu n’aurais pas fait appel à la Voix pour la 

PAIX pour avoir de l’aide. Sa LEÇON n'est pas insane, mais le CONFLIT 

l'EST.  

 

9) Il ne peut y AVOIR de conflit entre la santé d’esprit et l’insanité. Une 

seule est vraie et donc UNE seule est RÉELLE.  
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L'ego tente de te persuader qu'il t’appartient à toi de décider quelle voix est 

vraie, mais le Saint-Esprit t’enseigne que la vérité a été créée par Dieu et que 

TA décision NE PEUT pas la changer.  Lorsque tu commences à te rendre 

compte du pouvoir tranquille de Sa Voix et SA PARFAITE CONSTANCE et 

cohérence, il DOIT aussi commencer à se faire jour dans ton esprit que tu 

essaies de défaire une décision qui fut prise irrévocablement pour toi. Voilà 

pourquoi nous avons déjà suggéré plus tôt qu’il te serait utile de te rappeler 

de laisser le Saint-Esprit choisir Dieu pour TOI. 

 

10) Il ne t’est PAS demandé de prendre des décisions insanes, bien que tu 

sois libre de le PENSER. Toutefois, cela DOIT être insane de croire qu’il te 

revient de DÉCIDER de ce que SONT les Créations de Dieu. Le Saint-Esprit 

perçoit le conflit EXACTEMENT tel qu’IL EST. Par conséquent, Sa 

seconde leçon est : Pour avoir la paix, enseigne la paix pour l'APPRENDRE. 

 

11) C’est encore une étape préliminaire, puisqu’avoir et être ne sont toujours 

pas assimilés l’un à l’autre. Or c'est une étape plus avancée que la première, 

qui n'était réellement que le début du RENVERSEMENT de la pensée. La 

seconde étape est une affirmation positive de ce QUE TU VEUX.  C’EST 

DONC un pas en direction de ce qui mène hors du conflit, parce que cela 

signifie que les alternatives ont été considérées et que l'UNE d’elle a été 

choisie comme étant PLUS DÉSIRABLE.  

 

12) Néanmoins, l'évaluation « plus désirable » implique que le désirable a 

encore des degrés. Par conséquent, bien que cette étape soit essentielle pour 

arriver à la décision ultime, il est clair que ce n’est PAS l’étape finale.  

 

13) Il devrait être clair que la reconnaissance qu’il n’y a pas d'ordre de 

difficulté dans les miracles n'a pas encore été acceptée, parce que RIEN n’est 

difficile quand c'est ENTIÈREMENT DÉSIRÉ. Désirer ENTIÈREMENT, 

c'est CRÉER, et créer NE PEUT PAS être difficile si Dieu Lui-même t’a 

créé créateur.  

La seconde étape fait DONC encore partie de la zone de perception. 

Néanmoins elle constitue un pas de géant vers la perception unifiée qui ira 

en parallèle avec la connaissance de Dieu.   

 

14) Lorsque tu fais ce pas et que tu te gardes dans cette DIRECTION, tu te 

fraies un chemin jusqu’au centre de ton système de pensée, où se produira le 

changement FONDAMENTAL.  
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Tu n’es qu’au début de cette étape, mais tu as embarqué sur cette route 

lorsque tu as pris conscience qu’une seule VOIE EST POSSIBLE. Tu ne le 

réalises pas encore de façon constante, c'est pourquoi ton progrès est 

intermittent, mais la seconde étape est plus facile que la première parce 

qu'elle la SUIT de près. Le fait même que tu l’aies accepté démontre une 

prise de conscience de plus en plus grande que le Saint-Esprit te conduira.  
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H- NE SOIS VIGILANT QUE POUR DIEU ET SON ROYAUME 

1) Pour ton propre salut, tu DOIS te montrer critique, car TON salut EST 

critique pour la Filialité toute entière. Nous avons déjà dit que le Saint-Esprit 

ÉVALUE et qu’Il DOIT évaluer. Or Son évaluation ne s'étend pas AU-

DELÀ de toi, là où tu la partages.  Dans TON esprit, et SEULEMENT dans 

ton esprit, Il trie le vrai du faux et t’enseigne à juger chaque pensée que tu 

laisses entrer en ACCORD avec cette lumière et la retient pour renforcer le 

Royaume en TOI. Quand ce n'est en accord que partiellement avec la vérité, 

Il l'accepte et la purifie, mais ce qui est EN DÉSACCORD total, Il le juge et 

le rejette. C'est ainsi qu'Il garde le Royaume parfaitement cohérent et 

parfaitement unifié. 

 

2) Mais rappelle-toi que ce que le Saint-Esprit rejette, l'ego l'accepte. C'est 

parce qu'ils sont en désaccord fondamental sur tout, et surtout en désaccord 

total sur CE QUE TU ES. Sur cette question cruciale, les croyances de l'ego 

varient beaucoup. C'est pourquoi il favorise des humeurs tr ès variées. Mais 

le Saint-Esprit ne varie jamais sur ce point, et la seule humeur qu'Il engendre 

est la joie. Il PROTÈGE ta joie en rejetant tout ce qui ne favorise PAS la 

joie, et il est donc Le seul à pouvoir te garder entièrement joyeux.  

 

3) Le Saint-Esprit n'enseigne pas à ton esprit à être critique envers les autres 

esprits parce qu'Il ne veut pas que tu enseignes aux autres tes propres erreurs 

et que tu les APPRENNES TOI-MÊME. Il ne serait guère cohérent s'Il te 

laissait RENFORCER ce que tu dois apprendre à éviter. Dans l'esprit du 

PENSEUR, Il juge donc, mais seulement dans le but d'unifier l’esprit afin 

que le penseur puisse percevoir sans jugement. C'est ce qui permet à l'esprit 

d'ENSEIGNER sans jugement et donc d'apprendre à ÊTRE sans jugement. 

Défaire est nécessaire seulement dans TON esprit, pour que tu ne puisses pas 

PROJETER des jugements. Dieu Lui-même a établi ce que tu peux projeter 

en toute sécurité. Par conséquent, la troisième leçon du Saint Esprit est : Ne 

sois vigilant QUE pour Dieu et SON Royaume. 

 

4) Voici une étape majeure vers un changement FONDAMENTAL. Or c'est 

encore une leçon de RENVERSEMENT de la pensée, puisque cela implique 

d’être vigilant CONTRE quelque chose. C'est une grande avance sur la 

première leçon qui n’était qu’un début de renversement de la pensée, et de la 

seconde qui était surtout d'identifier ce qui est PLUS désirable.  
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Cette étape, qui suit la seconde, comme la seconde suivait la première, 

souligne la grande DICHOTOMIE entre ce qui est désirable et non 

désirable, ce qui rend inévitable le choix ultime. Alors que la première étape 

semble AUGMENTER le conflit et que la seconde peut entraîner un conflit 

dans une certaine mesure, cette étape-ci requiert une constante vigilance 

contre le conflit. 

 

5) Nous avons déjà dit que tu peux être vigilant CONTRE l'ego autant que 

POUR lui. Cette leçon enseigne non seulement que tu peux l'être, mais que 

tu DOIS l'être. Elle ne s’occupe pas d’un ordre de difficulté, mais de la 

PRIORITÉ claire et nette accordée à la VIGILANCE. Cette étape est sans 

équivoque dans le sens qu'elle enseigne QU’IL NE DOIT Y AVOIR 

AUCUNE EXCEPTION, Toutefois elle ne nie PAS que les tentations de 

faire des exceptions pourront se produire. Ici u devras doc faire preuve de 

cohérence en dépit du chaos. Or chaos et cohérence ne peuvent coexister très 

longtemps puisqu’ils S’EXCLUENT MUTUELLEMENT. Toutefois, aussi 

longtemps que tu dois être vigilant contre quelque chose, tu ne reconnais pas 

cette exclusion réciproque, et tu crois encore que tu peux CHOISIR L’UN 

OU L’AUTRE. 

 

6) En t’apprenant QUOI choisir, le Saint-Esprit pourra finalement 

t’enseigner que TU N’AS PAS BESOIN DE CHOISIR. Cela libérera 

finalement ta volonté de devoir faire des choix, et la dirigera vers la création 

DANS le Royaume. Choisir en suivant le Saint-Esprit ne fera que t’y 

conduire. Tu crées par ce que tu ES, et c'est justement ce que tu dois 

apprendre à te souvenir. La façon de l'apprendre est INHÉRENTE à la 

troisième étape qui réunit les leçons des deux premières, et va au-delà vers 

une réelle intégration.  

 

7) Si tu te permets de n’AVOIR dans ton esprit que ce que Dieu y a placé, tu 

reconnais ton esprit comme Dieu l'a créé. Par conséquent, tu l’acceptes TEL 

QU’IL EST. Et puisqu'il EST entier, tu enseignes la paix PARCE QUE tu 

crois en elle. Le dernier pas, c’est encore Dieu Qui le fera pour toi, mais par 

la troisième étape le Saint-Esprit t’a PRÉPARÉ POUR Dieu.  

Il te PRÉPARE à la traduction d’avoir en être par la nature même des étapes 

que tu entreprends AVEC Lui.  1) Tu apprends d’abord qu’avoir repose sur 

DONNER, non sur obtenir. 2) Tu apprends ensuite que ce que tu 

ENSEIGNES tu l’apprends, et tu VEUX APPRENDRE LA PAIX. C’est la 

CONDITION pour t'identifier au Royaume parce que la paix est la condition 

du Royaume.  
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8) Mais tu croyais être SANS le Royaume et par ta croyance, tu t’en es 

exclu. Il est donc essentiel de t’enseigner que tu dois être INCLUS. 3) La 

CROYANCE que tu n’es pas inclus est la SEULE chose que tu dois exclure. 

 

9) La troisième étape est donc une PROTECTION pour ton esprit. Elle te 

permet de t’identifier SEULEMENT avec le centre de ton esprit, là où Dieu 

a placé l'autel à LUI-MÊME. Nous avons déjà mentionné que les autels sont 

des CROYANCES, or Dieu et Ses créations sont au-delà de toute croyance, 

parce qu'ils sont au-delà de tout questionnement. La Voix POUR Dieu ne 

parle que pour la CROYANCE qui est au-delà de tout questionnement, ce 

qui te prépare à la certitude sans remise en question.  

 

10) Tant que ta croyance en Dieu et en Son Royaume est assaillie par un 

doute dans ton esprit, Son parfait accomplissement n'est PAS évident pour 

toi. C'est pourquoi tu DOIS être vigilant AU NOM DE DIEU. L'ego parle 

CONTRE la Création de Dieu, par conséquent il engendre le doute. Tu 

pourras dépasser la croyance vers la certitude seulement quand tu croiras 

pleinement. Nul ne peut ÉTENDRE une leçon s'il ne l'a PAS APPRISE 

PLEINEMENT.  Le transfert, qui EST une extension, mesure l'apprentissage 

parce qu'il en est le RÉSULTAT MESURABLE, ce qui ne signifie PAS que 

là où il est transféré peut être mesuré. Au contraire, à moins que ce soit 

transféré à la Filialité tout entière, laquelle n'est pas mesurable ayant été 

créée PAR l'Incommensurable, l'apprentissage lui-même sera nécessairement 

incomplet.  

 

11) Enseigner à la Filialité entière et sans exception démontre que tu 

PERÇOIS SON ENTIÈRETÉ et que tu as appris qu'elle EST Une. À présent 

tu DOIS être vigilant pour garder cette unité dans ton esprit parce que si tu 

permets au doute d'entrer, TU perds conscience de son entièreté et tu deviens 

INCAPABLE DE L’ENSEIGNER. L’entièreté du Royaume ne dépend PAS 

de ta perception, mais ta prise de conscience de son entièreté EN dépend.  

C'est seulement ta conscience qui a besoin de protection, puisque l’ÊTRE ne 

peut pas être assailli. Or tu ne peux PAS avoir un réel sentiment d'ÊTRE tant 

et aussi longtemps que tu doutes de ce que tu ES. C'EST POURQUOI LA 

VIGILANCE EST ESSENTIELLE. Les doutes sur l’être ne DOIVENT pas 

pénétrer ton esprit, sinon tu ne PEUX connaître ce que tu es avec certitude.  

 

12) La certitude est DE Dieu, et elle est pour TOI. La vigilance n'est PAS 

nécessaire pour la vérité, mais elle est nécessaire CONTRE les ILLUSIONS. 

La vérité EST SANS illusion et fait partie du Royaume.  
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Tout ce qui est en dehors du Royaume EST ILLUSION. Mais tu dois 

apprendre à ACCEPTER la vérité car TU L’AS JETÉE et donc tu te vois 

COMME si tu étais SANS elle. En faisant un autre Royaume auquel tu 

accordais de la valeur, tu n’as PAS gardé uniquement le Royaume de Dieu 

dans ton esprit. Ainsi tu as placé une partie de ton esprit hors du Royaume. 

Ce que tu as fait a alors DIVISÉ TA VOLONTÉ, et t’a donné un esprit 

malade qui DOIT être guéri. Ta vigilance CONTRE la maladie EST la façon 

de guérir.  

 

13) Une fois TON esprit guéri, il rayonne de santé et peut donc 

ENSEIGNER la guérison, ce qui t’établit comme un enseignant qui enseigne 

COMME moi. La vigilance était requise de moi comme elle l’est de toi. 

Mais souviens-toi que ceux qui veulent enseigner les mêmes choses 

DOIVENT être d'accord sur ce qu'ils croient.  

 

14) La troisième étape, donc, est l’énoncé de ce que tu VEUX croire, et 

entraîne de vouloir renoncer à TOUT LE RESTE. Je t’ai dit que tu ne faisais 

que débuter la seconde étape, mais je t’ai dit aussi que la troisième la SUIT. 

Le Saint-Esprit TE permettra DE faire ce pas SI TU SUIS sa Guidance. Ta 

vigilance indique que tu VEUX qu’Il te guide. La vigilance exige un effort, 

mais seulement jusqu’à ce que tu apprennes que l'effort LUI-MÊME n’est 

pas nécessaire. Tu as déployé beaucoup d’efforts pour préserver ce que tu as 

fait PARCE QUE ce n'était PAS vrai. Par conséquent, c'est contre cela que tu 

dois maintenant diriger tes efforts. C’est seulement ce qui peut annuler le 

BESOIN d'efforts et faire appel à l’ÊTRE qui est à la fois ce que tu AS et ce 

que tu ES. CETTE reconnaissance n’exige absolument aucun effort puisque 

l’ÊTRE est DÉJÀ vrai et n’a aucun besoin de protection, étant dans la 

parfaite sécurité de Dieu. Par conséquent, l'inclusion est totale et la Création 

est SANS LIMITE. 

 
(3 avril 1966) 
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A-INTRODUCTION 
 

1) La puissance créatrice de Dieu et de Ses créations est illimitée, quoique 

non en relation réciproque. Tu COMMUNIQUES pleinement AVEC Dieu, 

comme Il le fait avec toi. C'est un processus continu de PARTAGE, et parce 

que vous partagez, tu es inspiré à créer comme Dieu. Or dans la création tu 

n’es PAS en une relation réciproque AVEC Dieu parce qu’Il T'a créé, mais 

tu ne L'as PAS créé. Nous avons déjà établi que c’est seulement sous ce 

rapport que ton pouvoir créateur diffère du Sien. Même en ce monde il y a 

un parallèle, par ex. les parents donnent naissance aux enfants, mais les 

enfants ne donnent PAS naissance aux parents. Toutefois ils donnent 

naissance à leurs enfants, ainsi ils donnent naissance comme font leurs 

parents. 

2) Si tu avais créé DIEU et qu'Il t'avait créé, le ROYAUME ne pourrait pas 

augmenter par sa pensée créatrice. Ainsi la création serait limitée, et tu ne 

serais pas co-créateur avec Dieu. De la même façon que la Pensée créatrice 

de Dieu va DE Lui VERS toi, ainsi TES pensées créatrices vont DE toi vers 

TES créations. C’est de cette façon que TOUT pouvoir créateur prend de 

l’extension. Les accomplissements de Dieu ne sont PAS les vôtres, mais les 

vôtres sont COMME les Siens. Il a créé la Filialité et VOUS l'augmentez. Tu 

as le pouvoir d'AJOUTER au Royaume, mais NON d'ajouter au Créateur du 

Royaume. 

3) Tu réclames ce pouvoir lorsque tu deviens pleinement vigilant pour Dieu 

ET le Royaume. En acceptant ce pouvoir comme t’APPARTENANT, tu as 

appris à être ce que tu ES. Tes créations sont en TOI et elles t’appartiennent 

comme TU appartiens en Dieu. Tu fais partie de Dieu comme tes fils font 

partie de Ses Fils. Créer, c'est aimer. L'amour s'étend simplement parce qu'il 

ne peut pas être contenu. Étant illimité il n’arrête jamais, il crée sans cesse, 

mais NON dans le temps. Les créations de Dieu ont TOUJOURS été, parce 

que Dieu a toujours été. TES créations ont toujours été parce que tu peux 

créer SEULEMENT comme IL crée. L'éternité t'appartient, parce qu'Il t'a 

créé éternel.  
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B- MARCHANDAGE VS GUÉRISON  

1) De son côté, l'ego exige toujours des droits RÉCIPROQUES parce qu'il 

est compétitif plutôt qu'aimant. Il veut toujours faire des marchés. Il ne peut 

pas comprendre qu'être pareil à l’autre signifie qu'il n’est pas possible de 

marchander. Si tu veux gagner tu dois DONNER, non marchander. 

Marchander c'est LIMITER le don, ce qui n'est PAS la Volonté de Dieu. 

Avoir la même volonté que Dieu, c'est créer comme Lui. Dieu ne limite pas 

Ses dons, tu es Son don, tes dons doivent donc être comme les SIENS. 

2) Tes dons à tous les aspects du Royaume sont comme les dons de Dieu 

pour TOI. Je n'ai donné que l'amour au Royaume parce que je croyais que 

j'ÉTAIS AMOUR. Ce que tu crois que tu es DÉTERMINE quels dons tu 

fais, et si Dieu t'a créé en S'étendant EN TANT QUE toi, tu peux seulement 

étendre ce que tu es comme Il l'a fait. Seule la joie augmente sans cesse. La 

joie et l’éternité sont INSÉPARABLES. Dieu S'étend au-delà des limites et 

du temps, et puisque tu es co-créateur avec Lui, tu étends Son Royaume à 

jamais au-delà de toutes limites. L'éternité est le sceau indélébile de la 

création, et ceux qui sont éternels vivent dans la paix et la joie pour toujours. 

3) Penser comme Dieu, c'est partager Sa certitude de ce que tu ES. Créer 

comme Dieu, c'est partager l’amour parfait qu'Il partage avec TOI. Le Saint-

Esprit t’y conduit pour que ta joie soit entière car le Royaume est entier. 

Nous avons dit que le dernier pas dans le réveil de la connaissance est fait 

par Dieu. C’est vrai, mais ça reste difficile de l’expliquer en mots parce que 

les mots sont des symboles, et rien de ce qui est vrai n'a BESOIN d'être 

expliqué. Toutefois, le Saint-Esprit a encore la tâche de traduire ce qui est 

inutile en utile, l'insignifiant en signifiant et le temporaire en intemporel. Il 

PEUT donc te dire quelque chose au sujet de ce dernier pas, mais ce dernier 

pas, tu dois le connaître toi-même. (11 avril 1966) 

4) Dieu ne fait pas de pas, parce que Ses accomplissements ne sont PAS 

graduels. Il n'enseigne pas, parce que Ses créations sont inchangeables. Il ne 

fait rien en DERNIER, parce qu'Il a créé le PREMIER et POUR 

TOUJOURS. Il doit être compris que le mot « premier » lorsqu’il s'applique 

à Lui n'est pas un concept de temps. Il est premier que dans le sens qu'Il est 

Premier dans la Sainte-Trinité. Il est Premier Créateur parce qu'Il a créé Ses 

co-créateurs et parce qu'Il l'a fait, le temps ne s'applique ni à Lui ni à ce qu'Il 

a créé.  

5) Le dernier pas fait par Dieu était donc vrai au commencement, est vrai 

maintenant et sera vrai à jamais.  
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Ce qui est intemporel est toujours là, parce que son ÊTRE est éternellement 

inchangeable. L’Être ne change PAS par augmentation parce qu'il a été créé 

POUR augmenter à jamais. Si tu le perçois comme n'augmentant PAS, tu ne 

connais pas ce qu’Il EST. Tu ne connais pas non plus QUI l'a créé ni CE 

qu’il est. Dieu ne le RÉVÈLE pas parce que cela n’a jamais été caché. Sa 

Lumière n’a jamais été caché car Sa Volonté est de la PARTAGER. 

Comment ce qui est pleinement partagé peut-il être retenu et ensuite révélé ? 

6) Guérir est le seul type de pensée en ce monde qui ressemble à la Pensée 

de Dieu et qui, à cause des éléments partagés, peut être transféré. Lorsqu'un 

frère se perçoit malade, il ne SE perçoit pas ENTIER. Il est donc dans le 

BESOIN. Si toi aussi tu le perçois de cette façon, tu le vois comme s'il était 

ABSENT du Royaume, ou comme s’il était séparé du Royaume, ce qui rend 

le Royaume obscur pour vous deux. Ni la maladie ni la séparation ne sont de 

Dieu, mais le Royaume EST de Dieu. Si tu obscurcis le Royaume, tu perçois 

ce qui n’est pas de Dieu. 

Dans le livre bleu, T-7.1- 4 à 7 et T-7. II.1. La traduction URTEXT diffère de cette version du 

livre bleu. 
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C- LES LOIS DE L’ESPRIT  

1) Pour guérir, tu dois corriger la perception en ton frère et en toi-même, et 

tu fais cela lorsque tu partages avec lui le Saint-Esprit. Cela vous place tous 

deux À L’INTÉRIEUR du Royaume, ce qui rétablit l’entièreté du Royaume 

dans votre esprit. Cela est en PARALLÈLE avec la création dans le sens que 

cette perception juste unifie par augmentation et intègre par extension [Dieu 

crée en augmentant la joie du Royaume par extension de son Amour]. 

2) Tu crois en ce que tu projettes, et c’est une loi immuable de l’esprit tant 

en ce monde qu’à l’intérieur du Royaume lui-même. Mais en ce monde le 

contenu de la projection diffère du contenu de l’extension des pensées dans 

la réalité du Royaume, car les pensées régies par le monde sont très 

différentes des pensées du Royaume. Pour maintenir l’ordre, les lois de 

l’esprit doivent donc être adaptées aux circonstances du monde.  

3) (Les sections 3 à 5 ne sont pas dans le livre bleu). La caractéristique remarquable 

des lois de l’esprit comme elles opèrent dans le monde, c’est qu'en leur 

obéissant, et je t'assure que tu DOIS leur obéir, tu arriveras à des résultats 

diamétralement opposés. C'est que les lois ont été adaptées aux 

circonstances du monde où on a la croyance de pouvoir arriver à des 

résultats diamétralement opposés. Les lois de l’esprit gouvernent les pensées 

et dans ton esprit, tu RÉPONDS sans cesse à deux voix en conflit. Tu as 

entendu bien des arguments au nom des « libertés » et c’aurait très bien pu 

être la liberté, si l’homme n’avait pas choisi de se battre pour ces libertés. 

C’est pourquoi l’homme perçoit des libertés au lieu d’une liberté.  

4) Or l’argument qui soutient la DÉFENSE de la liberté est parfaitement 

valide, et parce qu’il est vrai on ne devrait pas avoir à se BATTRE pour la 

liberté, mais simplement à s’y rallier. Ceux qui sont CONTRE la liberté 

croient que la liberté les blesserait, ce qui NE PEUT PAS être vrai. Mais 

ceux qui sont en faveur de la liberté, même s’ils sont mal guidés quant à 

comment la défendre, se rallient à la seule chose vraie en ce monde. Chaque 

fois que quelqu’un pourra écouter de façon équitable les deux côtés d’un 

problème, il prendra la décision juste parce que la réponse EST en lui. Le 

conflit peut effectivement être projeté, mais il DOIT d’abord être en soi, 

c’est-à-dire intra-personnel. 

5) Le terme intra-personnel est de l’ego, parce que personnel implique une 

personne, sans les autres.  
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Interpersonnel fait la même erreur en ce sens qu’il implique que quelque 

chose existe ENTRE des individus. Lorsque nous avons parlé de la nature 

extrêmement PERSONNELLE de la révélation, nous avons fait suivre 

immédiatement cet énoncé d’une description des résultats inévitables de la 

révélation en termes de PARTAGE. Lorsqu’un INDIVIDU se conçoit séparé 

d’un autre, c’est beaucoup parce qu’il a une perception DE lui-même comme 

étant lié par un corps. C’est SEULEMENT s’il peut se percevoir en tant 

qu’esprit qu’il peut dépasser cela.  ALORS il est libre d’utiliser des mots 

comme intra-MENTAL et inter-MENTAL, SANS voir ces termes comme 

étant différents et en conflit, parce que des esprits peuvent parfaitement 

s’accorder. 

6) La loi de l’esprit [tu crois en ce que tu étends] qui prévaut à l’intérieur du 

Royaume est ADAPTÉE en ces termes hors du Royaume : « Tu crois en ce 

que tu projettes. » Telle est sa forme d’enseignement parce qu’en dehors du 

Royaume, enseigner est devenu obligatoire et apprendre EST essentiel. Cette 

forme de la loi implique clairement que tu apprendras ce que TU ES à partir 

de ce que tu projettes sur les autres, et donc tu apprendras grâce à ce que tu 

crois qu'ILS sont. Dans le Royaume comme tel, il n'y a ni enseignement NI 

apprentissage parce que les croyances n’en font pas partie, il n'y a que la 

CERTITUDE. Dieu et Ses Fils, dans la sûreté de leur Être, connaissent que 

ce que ce qu’ils étendent ou projettent, ils le SONT. 

7) Cette forme de la loi n'a pas à être adaptée du tout puisque c'est la loi 

même de la création. Dieu Lui-même a créé la loi en créant PAR elle. Et Ses 

Fils qui sont comme Lui et qui créent COMME Lui, suivent joyeusement 

cette loi, connaissant que l'AUGMENTATION du Royaume dépend de cette 

loi, comme LEUR propre création en dépendait. Pour pouvoir être utiles, les 

lois doivent être communiquées, en fait elles doivent être TRADUITES pour 

ceux qui parlent une langue différente. Or un bon traducteur, bien qu'il 

DOIVE altérer la FORME de ce qu'il traduit, ne change JAMAIS la 

signification. En fait, son but au complet est de changer la forme de manière 

à ce que la signification originale soit intégralement MAINTENUE. 

8) Le Saint-Esprit est le Traducteur des lois de Dieu pour ceux qui ne les 

comprennent PAS. Tu ne pourrais pas le faire toi-même car il est impossible 

à des esprits en conflit de rester fidèles à une seule signification. Par 

conséquent ils CHANGERONT inévitablement la SIGNIFICATION pour 

préserver la forme.  Le but du Saint-Esprit dans sa traduction de lois de Dieu 

est EXACTEMENT le contraire. Il traduit SEULEMENT pour préserver la 

signification originale sous tous les rapports et dans toutes les langues.  
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Par conséquent, Il s’oppose aux différences de formes, comme si ces formes 

avaient une signification, soulignant toujours que ces différences ne sont pas 

importantes et ne comptent pas. Son message est TOUJOURS le même : 

SEULE compte la signification. 

9) La loi de la création, dans sa forme parfaite, n’implique PAS de se servir 

de la vérité pour convaincre le Fils de Dieu DE la vérité. L'EXTENSION de 

la vérité, la loi régnant dans le Royaume, repose seulement sur la 

connaissance de la vérité. La connaissance de la vérité est ton HÉRITAGE et 

ne requiert aucun apprentissage, mais lorsque tu t’es déshérité toi-même, tu 

ES DEVENU un apprenant. Nul ne doute de l’étroite connexion entre 

l’apprentissage et la mémoire. En effet, apprendre est impossible SANS la 

mémoire car l’apprentissage ne peut PAS être cohérent à moins d’être 

mémorisé.   

10) C'est pourquoi l'enseignement du Saint-Esprit EST une leçon de 

mémoire. Nous avons dit plus tôt qu'Il t’enseigne à la fois à te souvenir et à 

OUBLIER. Or l'aspect oubli a comme seul but de RENDRE LE 

SOUVENIR cohérent. Autrement dit, tu oublies pour MIEUX TE 

SOUVENIR. Tu ne peux pas comprendre Ses traductions tant que tu écoutes 

les deux façons de percevoir. Tu dois donc en oublier une, c’est-à-dire que tu 

dois renoncer à l'une si tu veux COMPRENDRE l'autre. C'est la seule façon 

pour toi d'APPRENDRE la cohérence pour être finalement cohérent. Que 

peut SIGNIFIER la cohérence parfaite du Royaume pour ceux qui sont dans 

la confusion ? Il doit être évident que la confusion INTERFÈRE avec la 

signification, et qu’elle empêche donc l’apprenant de l’APPRÉCIER.  

11) Il n'y a aucune confusion dans le Royaume parce qu'il y n’A qu’UNE 

signification. Cette signification est de Dieu et elle EST Dieu. Parce qu'elle 

est aussi TOI, tu la partages et tu l'ÉTENDS comme le CRÉATEUR. Elle 

n’a pas besoin de traduction étant parfaitement comprise, mais nécessite une 

extension parce que signification veut dire extension. La communication est 

parfaitement directe et unie. Elle est totalement sans tension parce que rien 

de discordant n'y entre JAMAIS. C'est pourquoi c’EST le Royaume de Dieu. 

Il Lui appartient et il est donc COMME Lui. Ceci EST sa réalité, et rien ne 

PEUT l'assaillir. 
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D- LE CURRICULUM UNIFIÉ  

1) Les sections 1 à 4 ne sont pas dans le livre bleu.) Guérir, c’est libérer totalement. Nous 

avons déjà dit qu’il n’y a pas d’ordre de difficulté dans les miracles parce 

qu’ils sont des expressions d’amour maximales. Il n’y a pas de degré, pas le 

moindre. Si ce qui n’est pas maximal semble avoir des degrés, c’est 

simplement qu’il paraît signifiant de le mesurer à partir de ce qui est 

maximal, puis d’identifier sa position à partir de COMBIEN IL N’EST PAS 

LÀ. À vrai dire c’est insignifiant. C’est comme pour les chiffres négatifs en 

ce sens que le concept peut être utilisé théoriquement mais il n’a PAS 

d’application pratique. Par ex. il est vrai que si tu déposes trois pommes sur 

une table et qu’ensuite tu les enlèves, les trois pommes ne sont PAS LÀ.  

Mais ce n’est PAS vrai que la table est MOINS trois pommes. S’il n’y a 

RIEN sur la table, peu importe ce qu’il y AVAIT là en termes de nombre, le 

« rien » n’est ni plus grand ni plus petit à cause de ce qui est ABSENT. 

2) C’est pourquoi « tout » et « rien » sont totalement dichotomiques s’il n’y 

a pas de degrés et c'est EXACTEMENT pour la raison que tu as soulignée. 

Tu ne peux pas interpréter à moins d’assumer une motivation MAXIMALE 

(tout), ou une ABSENCE totale de motivation (rien). Il n’y a que dans ces 

deux conditions que tu peux de façon valide COMPARER les réponses, et il 

faut que tu assumes la première option parce que si la dernière est vraie, le 

sujet ne fera rien du tout. Sous des motivations VARIABLES, il FERA 

quelque chose, mais tu ne pourras pas comprendre ce que c’est. 

3) Les RÉSULTATS des tests sont évalués de manière relative et en 

ASSUMANT une motivation maximale parce que nous avons affaire à des 

CAPACITÉS, un domaine où un degré de développement EST signifiant. Ce 

qui ne veut PAS dire que la raison pour utiliser cette capacité sera limitée 

OU divisée. Mais une chose est sûre, les capacités sont des POTENTIELS 

d’apprentissage et tu les appliques à ce que tu veux apprendre. Apprendre 

implique de faire un EFFORT, et un effort SIGNIFIE d’y mettre sa volonté. 

4) Tu noteras que nous avons correctement utilisé le terme « capacités » au 

pluriel, parce que les capacités ont commencé avec l’ego, qui les a perçues 

comme un potentiel pour exceller. C’est ENCORE de cette manière que les 

perçoit l’ego, et c’est ainsi qu’il les utilise. Il ne veut PAS enseigner à tout le 

monde tout ce qu’il a appris, parce que cela NUIRAIT à son but 

d’apprentissage. Par conséquent en réalité il n’apprend pas. Le Saint-Esprit 

t’enseigne à utiliser ce qu’a fait l’ego pour que tu enseignes l’opposé de ce 

que l’ego a appris. Le TYPE d’apprentissage est aussi peu pertinent que la 

capacité particulière appliquée lors de l’apprentissage. 



 

9 

5) Tu ne peux avoir de meilleur exemple du but unifié de Saint-Esprit que ce 

cours. Le Saint-Esprit se sert des domaines très diversifiés de ton 

apprentissage passé, et Il les applique à un curriculum UNIFIÉ. Le fait que 

ce ne n’est pas pourquoi l’ego a appris tout cela est totalement sans rapport. 

Tu fais l’effort d’apprendre et le Saint-Esprit a un but unifié pour tous les 

efforts. Les potentiels pour exceller cher à l’ego, le Saint-Esprit les adapte en 

potentiels pour égaliser, ce qui les rend INUTILES pour des buts d’ego, 

mais TRÈS utiles pour le Sien. 

6) Si diverses capacités sont appliquées suffisamment longtemps à un BUT, 

les capacités elles-mêmes deviennent unifiées parce qu'elles sont canalisées 

en une SEULE direction, c’est-à-dire d'une SEULE manière. Par 

conséquent, à la fin elles contribuent toutes à un SEUL résultat, ce qui 

souligne leur similitude plutôt que leurs différences. Tu peux EXCELLER 

de nombreuses façons DIFFÉRENTES, mais tu ne peux égaliser que d’UNE 

façon. L’égalité n’a pas de degré et n’est donc PAS un état variable par 

définition.  

7) C'est pourquoi nous avons dit une fois que les textes seront faciles à écrire 

une fois que tu auras appris ce cours. Pour l’ego, il ne semble pas y avoir de 

connexion parce que l’EGO est discontinu. Mais le Saint-Esprit enseigne 

UNE leçon et Il l’applique à TOUS les individus en TOUTES situations. 

Puisqu’Il est libre de conflit, Il maximise TOUS les efforts et TOUS les 

résultats. Lorsqu’Il t’enseigne le pouvoir du Royaume de Dieu, Il te dit que 

tout pouvoir T’APPARTIENT. Son application n’importe pas, car le pouvoir 

est TOUJOURS maximal. Ce n’est pas ta vigilance qui établit que ce 

pouvoir t’appartient, mais c’est elle qui te DONNE la capacité de l’utiliser 

PARTOUT et de TOUTES LES FAÇONS.  

8) Quand j'ai dit : « Voyez, je suis avec vous tous les jours » je le pensais 

littéralement, car je ne suis absent pour PERSONNE, jamais, en AUCUNE 

situation. Et parce que je suis toujours avec toi, tu es la voie, la vérité et la 

lumière. Tu n'as pas fait ce pouvoir, pas plus que je ne l’ai fait moi-même. 

Le pouvoir été créé pour ÊTRE partagé. Ainsi, il ne peut être perçu de 

manière significative s’il est perçu comme ÉTANT à quelqu’un en 

particulier aux DÉPENS de quelqu'un d’autre. Une telle perception rend le 

pouvoir insignifiant par élimination, c’est-à-dire qu’il passe par-dessus sa 

SEULE signification réelle.  

17 avril 1966. 
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E- LA RECONNAISSANCE DE LA VÉRITÉ  

1) La SIGNIFICATION de Dieu attend dans le Royaume parce que c'est là 

qu'Il l'a placée. Elle n'attend PAS dans le temps et ne réside que là (dans le 

Royaume) parce que, comme toi, c’est là qu’elle APPARTIENT. Comment, toi 

qui ES la signification de Dieu, peux-tu te percevoir comme étant absent du 

Royaume ? Tu peux le faire, te percevoir séparé DE ta signification que 

d’une manière : en faisant l’expérience de toi-même comme étant irréelle. 

L’ego est insane pour cette raison, il t’enseigne que tu n'es PAS ce que tu 

ES, ce qui est tellement contradictoire que c'est clairement impossible. C'est 

une leçon que tu ne peux pas réellement apprendre, et donc que tu ne peux 

pas réellement enseigner. Mais comme tu ES toujours en train d’enseigner, 

ce doit être que tu enseignes aussi quelque chose d’autre, même si l'ego NE 

SAIT PAS CE QUE C’EST. 

2) L'ego EST donc toujours en train d'être défait, et DOUTE sans relâche de 

tes motivations. Il est impossible que ton esprit soit unifié s’il garde son 

allégeance à l'ego car l'esprit n’appartient PAS à l’ego. Mais celui qui trahit 

l'ego EST fidèle à la paix. L'« ennemi » de l'ego est donc TON ami. Nous 

avons dit que l'ami de l'ego ne fait pas partie de toi parce que l'ego se perçoit 

en guerre et il a donc toujours besoin d'alliés. Mais toi tu n'es PAS en guerre 

et tu dois chercher des frères et RECONNAÎTRE tout ce que tu vois 

COMME tes frères, parce qu’il n’y a que des égaux qui SONT EN PAIX. 

3)  Parce que les Fils égaux de Dieu ont tout, ils NE PEUVENT entrer en 

compétition. Mais s'ils perçoivent N’IMPORTE LEQUEL de leurs frères 

comme étant n'importe quoi d'AUTRE que leurs parfaits égaux, l'IDÉE de 

compétition EST entrée dans leur esprit. Ne sous-estime pas le besoin d'être 

vigilant CONTRE cette idée, parce que c'est d’elle que découlent TOUS tes 

conflits.  Cette idée est la croyance que des intérêts en conflit sont possibles. 

Par conséquent, elle signifie que tu as accepté l'impossible comme étant une 

vérité. En quoi est-ce différent de dire que tu te perçois toi-même irréel ?  

4) Être à l’intérieur du Royaume, c'est simplement concentrer toute ton 

attention sur le Royaume. Aussi longtemps que tu crois pouvoir PORTER 

ton attention sur ce qui n'est PAS vrai, tu acceptes le conflit comme étant ton 

CHOIX. Mais est-ce que c’est un vrai choix ? Ça SEMBLE l’être mais 

l’apparence et la réalité ne sont pas la même chose. Toi qui ES le Royaume, 

tu n’es pas du tout concerné par des apparences. La réalité est à toi parce que 

tu ES la réalité. C’est de cette façon qu’avoir et être sont finalement 

réconciliés, NON dans le Royaume, mais dans TON esprit. L'Autel à Dieu 

dans ton esprit est la SEULE réalité.  
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La réalité est parfaitement claire dans Sa Pensée, parce qu’elle est le reflet 

de la Pensée PARFAITE. La réalité ne voit QUE des frères parce qu’elle ne 

voit QUE dans sa propre Lumière. 

5) Dieu a Lui-même illuminé ton esprit. PAR Sa Lumière Il le garde 

illuminé parce que Sa Lumière EST ton esprit. C’est au-delà de tout 

questionnement à jamais, et quand TU l’as questionné, tu AS REÇU la 

réponse. La réponse DÉFAIT la question en établissant simplement le fait 

que DOUTER de la réalité, c'est questionner de FAÇON INSIGNIFIANTE. 

C'est pourquoi le Saint-Esprit ne doute pas et ne remet JAMAIS en question. 

Sa seule fonction est de défaire les remises en question et te CONDUIRE À 

la CERTITUDE. Ceux qui sont certains sont parfaitement calmes parce 

qu’ils n’ont aucun doute dans leur esprit. Ils ne soulèvent PAS de questions 

parce que rien de questionnable n’a pénétré leur esprit. C’est ce qui les 

maintient dans la parfaite sérénité parce que c'est cela qu’ils PARTAGENT, 

CONNAISSANT ce qu’ils sont.  

6) [Les points 6 et 7 ont été enlevés du livre bleu]. Comme il a été noté si souvent la 

guérison est à la fois un art et une science. C’est un art parce qu’elle compte 

sur l’inspiration dans le sens où nous avons déjà utilisé ce terme. 

L’inspiration est contraire à la dés-inspiration. Par conséquent le terme 

signifie rendre joyeux. Les dés-inspirés sont déprimés parce qu’ils croient 

littéralement qu’ils sont « sans esprit » une pure illusion.  Tu ne mets pas 

l’esprit en eux en les inspirant, parce que ce serait faire de la « magie » ce 

qui ne serait pas une guérison réelle. Mais tu RECONNAIS l’esprit qui est 

TOUJOURS LÀ, et en faisant cela tu le RÉVEILLES. C’est pourquoi le 

guérisseur fait partie de la résurrection et de la VIE. Ce n’est pas tout l’esprit 

qui est endormi dans l’esprit des malades, mais une partie que celui-ci peut 

percevoir et s’en réjouir, EST endormie. 

7) La guérison est aussi une science parce qu’elle obéit aux lois de Dieu, et 

Ses lois sont vraies. PARCE QU’elles sont vraies, elles sont parfaitement 

fiables, et donc universelles dans leur application. Ce que vise la science 

réellement, ce n’est ni la prédiction ni le contrôle, mais SEULEMENT la 

compréhension des choses. La science n’a pas établi les lois qu’elle 

recherche et NE PEUT les découvrir par la prédiction, elle n’a pas aucun 

contrôle sur ces lois. La science n’est rien de plus qu’une approche de CE 

QUI EST DÉJÀ là. Comme l’Inspiration, elle peut être mal comprise comme 

si elle RELEVAIT de la magie, et elle le SERA chaque fois qu’elle est 

entreprise comme si elle était SÉPARÉE de ce qui est déjà là, et chaque fois 

qu’elle sera perçue comme un moyen d’ÉTABLIR ce qui est déjà là.  
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Croire que c’est possible, c’est croire QUE TU PEUX LE FAIRE et ce ne 

peut être QUE la voix de l’ego. 

8) La vérité peut seulement être RECONNUE et n’a BESOIN que d’être 

reconnue. L'Inspiration est de l’Esprit Saint, et la certitude est de Dieu en 

conformité avec Ses lois. Inspiration et certitude viennent donc de la même 

Source car l'Inspiration vient de la Voix POUR Dieu et la certitude vient des 

lois DE Dieu. La guérison ne vient pas DIRECTEMENT de Dieu car Dieu 

ne connaît Ses créations qu’entières et parfaites. Toutefois la guérison est 

quand même DE Dieu puisqu'elle procède de Sa Voix et de Ses lois. La 

guérison résulte des lois de Dieu dans un état d'esprit qui a perdu la 

connaissance de Dieu et de Ses lois. Mais cet ÉTAT de non-connaissance est 

inconnu de Dieu et par conséquent, il n'existe pas. Ceux qui dorment sont 

toutefois dans un état de stupeur, ou mieux, leur CONSCIENCE n’est pas 

ÉVEILLÉE, et à cause de leur inconscience, ILS NE CONNAISSENT PAS. 

9) Le Saint-Esprit doit travailler en passant PAR toi pour t'enseigner qu'Il est 

EN toi. C'est une étape intermédiaire qui mène à la connaissance en te 

faisant prendre conscience que TU es en Dieu parce que tu ES une PARTIE 

DE Dieu.  Les miracles qui sont inspirés par le Saint-Esprit NE PEUVENT 

PAS avoir d’ordre de difficulté parce que la création EST d'un seul ordre.  

Telle est la Volonté de Dieu ET la tienne. Les lois de Dieu établissent cette 

réalité et le Saint-Esprit te LE rappelle constamment. Lorsque tu guéris, tu te 

SOUVIENS des lois de Dieu et tu OUBLIES les lois de l'ego. Nous avons 

dit plus tôt qu’oublier est juste une façon de MIEUX te souvenir et que si 

c’est bien perçu, ce n’est PAS le contraire de se souvenir. Si c’est mal-perçu 

toutefois, cela induit une perception qui entre en CONFLIT avec QUELQUE 

CHOSE D’AUTRE, comme le font toutes les mal-perceptions. Mais perçu 

correctement, ce peut être utilisé comme une voie de sortie du conflit, 

comme peut le faire toute perception juste.  

10) Toutes les capacités devraient donc être offertes au Saint-Esprit, Qui 

connaît comment les utiliser CORRECTEMENT. Il ne les utilise QUE pour 

la guérison parce qu'Il connaît seulement ton entièreté [guérir, c’est rendre 

entier]. C’est par la guérison que tu apprends ton entièreté, et c’est par 

l’apprentissage de l'entièreté que tu apprends à te souvenir de Dieu. Tu AS 

oublié Dieu mais le Saint-Esprit connaît que ton oubli DOIT être traduit en 

une façon de te souvenir de Dieu, et ce ne doit PAS être perçu comme une 

capacité SÉPARÉE qui serait en opposition avec autre chose. 



 

13 

11) Le but de l'ego est aussi unifié que celui du Saint-Esprit, et c'est à 

CAUSE de cela que leurs buts ne peuvent JAMAIS se réconcilier, 

d’AUCUNE façon et à AUCUN degré. L'ego cherche TOUJOURS à diviser 

et à séparer, alors que le Saint-Esprit cherche TOUJOURS à unifier et à 

guérir la séparation. À mesure que tu guéris tu ES guéri, parce que le Saint-

Esprit ne voit pas divers ordres de GUÉRISON. Guérir EST donc la façon 

de défaire la croyance qu’il y a des différences car c’est la SEULE façon de 

percevoir la Filialité SANS croire qu’il y a des différences. Cette perception 

est EN ACCORD avec les lois de Dieu même dans un état d'esprit qui serait 

en DÉSACCORD avec le Sien. Mais la force de la perception juste est si 

grande qu'elle amène l'esprit à s’ACCORDER avec Son Esprit parce qu'elle 

CÈDE à l’attraction de Dieu qui habite chacun. 

12)  S'opposer à l’attraction de Dieu ou à la Volonté de Dieu n’est pas une 

capacité, mais une véritable illusion. L'ego croit qu'il a cette capacité et qu’il 

peut TE l’offrir en cadeau. Tu n’en veux pas ! Ce n'est PAS un don, ce n’est 

RIEN DU TOUT. Dieu t’a offert un don qui est à la fois ce que tu AS et ce 

que tu ES, et quand tu ne l'UTILISES pas, tu ne connais pas que tu l’AS. En 

ne connaissant pas que tu as ce don, tu ne connais PAS ce que tu ES. La 

guérison est donc une façon d’APPROCHER la connaissance en accordant 

tes pensées sur les lois de Dieu et en RECONNAISSANT que ces lois sont 

universelles et SANS cette reconnaissance, tu as rendu les lois sans 

signification POUR toi. Or les lois de Dieu ne sont pas sans signification, 

puisque toute la signification est contenue EN elles et PAR elles. 

13) Cherche d’abord le Royaume des Cieux puisque c'est là qu’opèrent les 

lois de Dieu, et Ses lois peuvent opérer seulement de façon véritable parce 

que ce sont les lois de la vérité. CHERCHE seulement cela parce que tu ne 

peux TROUVER rien d'autre. Il n'y a rien d'autre. Dieu est tout en tout dans 

un sens très littéral. Tout être est en Lui parce que Dieu EST TOUT ÊTRE. 

Tu es donc en Lui car TON être EST le Sien. La guérison est une 

MANIÈRE d'OUBLIER le sens du danger induit en TOI par l’ego lorsque tu 

ne veux pas reconnaître [bon usage du déni] qu’il existe en tes frères. C’est 

ce qui renforce le Saint-Esprit dans les deux parce que c'est le refus 

d’honorer la peur. L'amour n’a besoin que de cette invitation, et il vient 

librement à la Filialité ENTIÈRE, parce que l’AMOUR EST la Filialité. Par 

ton éveil à la Filialité, tu oublies simplement ce que tes frères ne sont pas 

[images du soi], ce qui te permet de te souvenir de ce que qu’ils SONT [Soi]. 
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G- DE LA VIGILANCE À LA PAIX 
 

1) Tu peux penser à la Filialité SEULEMENT en termes de UN. Faisant 

partie de la loi de la création, elle gouverne TOUTE pensée. Il est possible 

pour toi de PERCEVOIR la Filialité comme étant fragmentée [les Fils 

éparpillés], mais il est IMPOSSIBLE de voir quelque chose dans une partie 

de la Filialité [dans un Fils] que tu n’attribueras pas à toute la Filialité. C'est 

pour cela que l'attaque n'est JAMAIS discrète et qu’il FAUT y renoncer 

totalement. Si l’attaque n’est PAS abandonnée totalement, elle n’est PAS 

abandonnée du tout. La peur et l'amour sont également réciproques. Ils font 

ou créent selon que l'ego ou le Saint-Esprit les engendre ou les inspire, mais 

ils RETOURNENT à l'esprit du penseur et AFFECTENT totalement sa 

perception, incluant sa conception de Dieu, de Ses créations et les siennes. Il 

n'appréciera AUCUNE d’entre elles s'il les regarde avec peur, mais il les 

appréciera toutes s'il les regarde avec amour. 

2) L'esprit qui accepte l'attaque NE PEUT PAS aimer parce qu'il se croit 

capable de DÉTRUIRE l'amour et ne comprend donc pas ce qu'EST l'amour. 

S'il ne comprend pas ce qu'EST l'amour, il NE PEUT PAS se percevoir 

comme aimant, ce qui a comme effet de 1) perdre la conscience de l'être, 2) 

induire des sentiments d'irréalité et 3) résulter en confusion extrême. Ta 

pensée a fait cela en raison de son pouvoir, mais ta pensée peut aussi t’en 

délivrer parce que ce n’est pas toi qui a fait son pouvoir. Ta capacité à 

DIRIGER ta pensée selon ta volonté FAIT partie du pouvoir de ta pensée. Si 

tu ne te crois pas capable de le faire, c'est parce que tu as NIÉ le pouvoir de 

ta pensée, ainsi tu l’as rendue IMPUISSANTE par ta croyance. 

3) L'ingéniosité de l’ego pour se préserver est énorme, mais elle émerge du 

même pouvoir de l'esprit NIÉ PAR L’EGO. Cela signifie que l'ego attaque 

CE QUI LE PRÉSERVE et il en résulte forcément une extrême anxiété, et 

c'est pourquoi l’ego ne sait JAMAIS ce qu'il fait. Il est parfaitement logique 

mais nettement insane. Pour pouvoir exister, l'ego puise à la seule source 

totalement hostile à son existence. Ayant peur de percevoir le POUVOIR de 

cette source, il est forcé de DÉPRÉCIER le pouvoir de l’esprit parce que 

cela menace sa PROPRE existence, un état qu'il trouve intolérable. 

4) Restant toujours logique mais insane, l'ego résout ce dilemme totalement 

insane d'une manière totalement insane. Il projette cette menace sur toi et en 

percevant TON ÊTRE comme inexistant, cela lui permet de ne pas percevoir 

SON existence comme menacée. Si tu te ranges de son côté, tu assures SA 

continuité car c'est la garantie que tu ne connaîtras pas ta PROPRE sécurité. 
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L'ego ne peut se permettre de connaître quoi que ce soit, car la connaissance 

est totale et l'ego ne croit pas en l’entièreté. Cette incroyance vient de sa 

propre origine et, tandis qu’il n’a pas d’amour pour TOI, l’ego EST fidèle à 

ses propres antécédents, engendrant comme lui-même fut engendré. 

5) L'esprit reproduit TOUJOURS de la même manière dont lui-même fut 

produit. Puisqu’il a été produit par la peur, l'ego reproduit la peur. Telle est 

son allégeance qui le rend traître à l'amour parce que tu es AMOUR. 

L'amour EST ton pouvoir que l'ego DOIT nier. L’ego doit nier aussi tout ce 

que TE donne ton pouvoir parce que ton pouvoir te donne tout. Nul qui a 

tout ne VEUT l'ego, et donc son propre faiseur n’en VEUT PAS. Le rejet est 

donc la seule décision que l'ego POURRAIT à jamais rencontrer si l'esprit 

qui l'a fait se connaissait lui-même. Et s'il reconnaissait n'IMPORTE 

QUELLE partie de la Filialité [n’importe quel Fils], l’esprit se connaîtrait 

lui-même. 

6) L’ego a donc toutes les raisons de s'opposer à l’appréciation de l’autre, à 

sa reconnaissance, à en avoir une perception juste et à toute connaissance. Il 

perçoit la menace comme totale parce qu'il sent que tous les engagements 

pris par l'esprit sont totaux. Il se sent donc forcé de se détacher de toi qui ES 

esprit, mais il est prêt à s'attacher à n'importe quoi d'AUTRE pour survivre. 

Or il N’Y A rien d'autre, ce qui ne veut pas dire que l'esprit ne puisse faire 

des illusions. Mais il s’ensuit que s'il fait des illusions, il y CROIRA parce 

que c'est avec SES croyances qu’il les a faites. 

7) Le Saint-Esprit défait les illusions sans les attaquer simplement parce 

qu'Il ne peut les percevoir, et donc elles n'existent pas pour Lui. Il résout 

l’apparent conflit qu'elles engendrent en percevant le CONFLIT comme 

insignifiant. Nous avons dit plus tôt que le Saint-Esprit perçoit le conflit 

exactement comme il est, et le conflit EST insignifiant. Le Saint-Esprit ne 

veut pas que tu COMPRENNES le conflit, Il veut que tu te rendes compte 

que parce que le conflit est sans signification, il ne peut pas ÊTRE compris.  

Nous avons déjà dit que comprendre mène à l’appréciation et que 

l’appréciation attire l’amour. Rien d'autre ne PEUT être compris car rien 

d'autre n'est réel, et donc rien d'autre n'a la moindre signification. 

8) Si tu veux garder dans ton esprit ce que t'offre le Saint-Esprit, tu ne peux 

être vigilant pour autre chose QUE Dieu et Son Royaume. Si tu trouves cela 

difficile, c’est pour une seule raison ; tu penses qu'il y a autre chose. La 

croyance ne requiert pas de vigilance à moins d’être en conflit.  
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Si elle EST en conflit, c'est qu'il y a des composantes conflictuelles en elle, 

des éléments qui ont mené à un état de guerre. La vigilance est donc 

DEVENUE essentielle. La vigilance n'a pas sa place dans la paix. Elle est 

nécessaire seulement contre les fausses croyances et jamais le Saint-Esprit 

n'y aurait fait appel si toi-même n’avais pas cru ce qui n’est pas vrai. 

9) Mais tu ne peux pas nier que lorsque tu CROIS en quelque chose que tu 

as fait, tu l'as rendu vrai POUR TOI. Quand tu crois en ce que Dieu ne 

connaît pas, ta pensée semble CONTREDIRE la Sienne, ce qui paraît 

comme une attaque contre Lui. Nous avons répété plusieurs fois que l'ego 

CROIT qu’il a la capacité d’attaquer Dieu, et qu’il essaie de te persuader que 

TU l’as fait. Or si un esprit ne peut attaquer, l'ego arrive très logiquement à 

la position que tu ne peux pas être un esprit. En ne te voyant pas comme tu 

es, l’ego peut se voir comme il VEUT être. Conscient de sa faiblesse, l'ego 

veut ton allégeance, mais PAS comme tu es dans ton être. Pour préserver son 

existence, l’ego veut engager ton esprit dans son PROPRE système délirant, 

sinon la lumière de TA compréhension le DISSIPERAIT. 

10) L’ego ne veut aucune partie de la vérité car la vérité est qu’il n'est pas 

vrai. Si la vérité est totale, ce qui est faux ne peut exister. 

L'engagement envers l'un ou l'autre DOIT être total parce que les deux ne 

peuvent coexister dans ton esprit sans le diviser. S'ils ne peuvent coexister 

en paix et si tu veux la paix, tu dois totalement abandonner l'idée de conflit 

et pour DE BON. Cela requiert de la vigilance, mais seulement tant que tu 

ne reconnais pas ce qui est vrai. Tant que tu CROIS que deux systèmes de 

pensée totalement contradictoires PARTAGENT la vérité, ton besoin de 

vigilance est évident. Ton esprit DIVISE ton allégeance entre deux 

royaumes, et tu ne t’engages totalement envers aucun. 

11) Ton identification au Royaume est totalement en dehors de tout doute et 

de tout questionnement, sauf pour toi quand tu penses de manière insane. Ce 

que tu es dans la réalité de ton être n’est PAS établi par tes perceptions.  Ta 

réalité n’est pas le moindrement influencée PAR tes perceptions.  Tous les 

problèmes d'identification, peu importe le niveau où ils sont perçus, ne sont 

pas des problèmes de fait, mais de COMPRÉHENSION. Ils SIGNIFIENT 

que tu perçois les choses que tu peux comprendre comme s’il te revenait à 

toi d’EN DÉCIDER. L'ego croit totalement à cela et il y est pleinement 

engagé, mais ce n'est PAS vrai. L'ego est donc engagé totalement envers le 

faux, et sa perception est en contradiction totale avec le Saint-Esprit et avec 

la connaissance de Dieu. 
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12) Tu ne peux être perçu de manière significative QUE par le Saint-Esprit 

car ton être EST la connaissance de Dieu. Toutes les croyances que tu 

acceptes À PART cela ne fera qu’obscurcir la Voix pour Dieu EN toi, et 

donc obscurcir Dieu POUR toi. À moins que tu ne perçoives Sa création de 

façon véritable, tu ne peux connaître le Créateur car Dieu et Sa création NE 

SONT PAS SÉPARÉS. L'état d’unité du Créateur et de la création EST ton 

entièreté, ta santé d'esprit et ton pouvoir illimité. Ce pouvoir illimité est le 

don de Dieu pour toi, parce que c'est ce que TU ES. Si tu dissocies ton esprit 

de ce pouvoir, tu perçois la force la plus puissante dans l'univers de la 

pensée comme si elle était faible, parce que tu ne crois PAS en faire partie. 

13) Perçue SANS ta part en elle, la création de Dieu EST perçue comme 

affaiblie, et ceux qui se sentent faibles ATTAQUENT. L'attaque est 

nécessairement aveugle puisqu'il n'y a rien à attaquer. Par conséquent, ils 

doivent inventer des images et les percevoir comme indignes, à la suite de 

quoi ils les attaquent en raison de leur indignité. Voilà tout ce qu'est le 

monde de l'ego. RIEN ! Il n'a pas de signification. Il n'existe pas. Ne tente 

PAS de le comprendre car ce serait de croire qu'il peut être compris, et donc 

capable d’être apprécié et aimé. Cela le justifierait, mais il NE PEUT être 

justifié. TU ne peux pas donner de la signification à ce qui n’en a aucune, ce 

ne peut être QU'une tentative insane. 

14) Si tu laisses entrer l'insanité dans ton esprit, cela signifie que tu n'as pas 

jugé santé d'esprit comme étant entièrement désirable. Si tu VEUX autre 

chose, tu FERAS autre chose. Mais parce que c'est quelque chose d’autre, 

cela ATTAQUERA ton système de pensée et divisera ton allégeance. Dans 

cet état divisé, tu ne peux créer, et u dois rester vigilant CONTRE cet état 

divisé parce que seule la paix peut s’étendre. Ton esprit divisé bloque 

l'extension du Royaume et son extension EST ta joie. Si tu n'étends pas le 

Royaume, tu ne penses pas comme et avec ton Créateur et tu ne crées pas 

comme Lui. 

15) Dans cet état déprimant, le Saint-Esprit te rappelle doucement que tu es 

triste parce que tu ne remplis pas ta fonction de co-créateur AVEC Dieu et 

que tu TE prives toi-même de la joie. Ce n'est pas le choix de Dieu mais le 

TIEN. Si ton esprit est en désaccord avec l’Esprit de Dieu, tu veux d’une 

volonté sans SIGNIFICATION. Mais parce que SEULE la Volonté de Dieu 

est inchangeable, aucun conflit réel de volonté n'est possible. C’est 

l'enseignement parfaitement cohérent du Saint-Esprit. La création, et non la 

séparation, EST ta volonté PARCE QUE c’est la Volonté de Dieu. Et rien de 

ce qui s'oppose à cette volonté ne signifie quoi que ce soit.  
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Puisque la Filialité est un accomplissement parfait, elle ne peut accomplir 

que dans la perfection, ÉTENDRE la joie EN laquelle elle fut créée et 

s'identifier à son Créateur et à ses créations, connaissant qu'ils sont UN. 
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H- L’ENGAGEMENT TOTAL 
 

1) Lorsque tu nies un frère et que lui refuses une bénédiction, tu te sens privé 

parce que le déni est aussi total que l'amour. Il est impossible de nier ou 

refuser quelque chose à une partie de la Filialité, aussi impossible que de 

l'aimer en partie. Il n'est pas possible non plus de l'aimer totalement 

PARFOIS. Tu ne peux t'engager totalement PARFOIS. Rappelle-toi une 

leçon très importante du début du cours « ne sous-estime jamais le pouvoir 

du déni. » Le déni n'a pas de pouvoir en soi, mais tu peux lui donner le 

pouvoir de ton esprit qui est sans limites. Si tu utilises le pouvoir de ton 

esprit pour nier la réalité, la réalité disparaît POUR TOI. La réalité ne peut 

PAS être APPRÉCIÉE en partie. En nier une partie signifie que tu as perdu 

conscience de TOUTE la réalité. 

2) C’est le côté négatif de la loi de la façon dont elle opère en ce monde. Or 

le déni est une défense et peut donc être utilisé positivement pour aimer ou 

négativement pour détruire. S’il est utilisé négativement le déni SERA 

destructeur, étant mis au service de l'attaque, mais au service du Saint-Esprit, 

la loi devient aussi bénéfique que toutes les autres lois de Dieu. Si on 

l’énonce positivement, la loi requiert de toi de ne reconnaître QU’une partie 

de la réalité pour apprécier la réalité dans son ENTIÈRETÉ. L'esprit est trop 

puissant pour être exclu, et tu ne pourras jamais t'exclure de ce que tu 

projettes. 

3) Lorsqu'un frère agit de manière insane, il t'offre une occasion de le bénir, 

et son besoin est le TIEN. Tu as besoin de la bénédiction que tu lui offres, et 

il n'y a pas moyen pour toi de l'avoir, SAUF en la donnant. C’est la loi de 

Dieu [loi du partage/donner-recevoir], et la loi ne fait aucune exception. Ce que tu 

refuses te manque, non parce que c’est manquant, mais parce que tu l'as nié 

dans l’autre, et tu n'en as donc PAS conscience en TOI. Chaque réponse que 

tu donnes est déterminée par ce que tu penses ÊTRE. Et ce que tu veux 

ÊTRE est ce que tu penses être. Par conséquent ce que tu VEUX être 

déterminera chaque réponse que tu donnes. 

3) Tu n'as PAS besoin de la bénédiction de Dieu car tu l'as pour toujours, 

mais tu as besoin de la TIENNE. L'image que tu perçois de toi-même est une 

image de privation, sans amour et très vulnérable. Tu ne peux pas l’aimer, 

mais tu peux très facilement EN échapper, ou mieux, la laisser derrière toi. 

Tu n'es PAS là et ce n'est PAS toi. Ne vois cette image en personne, sinon tu 

l'AS ACCEPTÉE comme étant toi-même. Toutes les illusions concernant la 

Filialité sont DISSIPÉES ensemble, comme elles ont été FAITES ensemble. 
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N'enseigne à personne qu'il est ce que toi tu ne voudrais pas être. Ton frère 

est ton miroir, un miroir dans lequel tu verras une image de toi-même tant 

que dure la perception. Et la perception va continuer jusqu'à ce que la 

Filialité se connaisse elle-même comme entière. 

4) C’est toi qui as fait la perception et elle durera tant que tu la VOUDRAS. 

Les illusions sont des investissements et durent TANT que tu les estimes. 

Les valeurs sont relatives, mais elles sont puissantes parce que ce sont des 

jugements mentaux. La seule façon de dissiper les illusions, c’est de leur 

retirer TOUT investissement. C’est ainsi qu’elles n’AURONT plus de vie 

pour toi parce que tu les auras sorties de ton esprit. Tant que tu les inclus tu 

leur DONNES vie, mais qu'il n'y a rien là pour recevoir ton don. 

5) Le don de vie t’appartient pour que tu le donnes car il T’a été donné. Tu 

n'as pas conscience de TON don parce que tu ne le donnes pas. Tu ne peux 

pas faire que le rien vive parce que le néant ne peut pas avoir la vie. Tu n'as 

donc PAS étendu le don que tu as et tu es, et ainsi tu ne connais PAS ton 

être. Toute confusion vient de ne pas donner d’extension à la vie car ce n'est 

PAS la Volonté de ton Créateur. Tu ne PEUX rien faire à part de ton 

Créateur, et effectivement tu ne FAIS RIEN sans Lui. Garde Sa voie pour te 

souvenir de toi-même, et enseigne Sa voie pour ne pas t’oublier. Rends 

seulement honneur aux Fils du Dieu vivant, et compte-toi avec joie parmi 

eux. 

6) SEUL l'honneur est un don digne de ceux que Dieu Lui-même a créés 

dignes d'honneur et qu'Il honore. Donne-leur la même appréciation que Dieu 

leur accorde toujours, parce qu'ils sont Ses Fils bien-aimés qui ont toute Sa 

faveur. Tu ne peux pas être à part d'eux parce que tu n'es pas à part de ton 

Père. Repose dans Son amour et protège ton repos en aimant. Aime TOUT 

ce qu'Il a créé et dont TU fais partie, ou tu ne peux apprendre de Sa paix et 

accepter Son don POUR toi-même et COMME toi-même. Tu NE PEUX 

connaître ta propre perfection tant que tu n’as pas reconnu tous ceux qui ont 

été créés COMME toi. 

8) Un enfant de Dieu est le seul enseignant suffisamment digne pour 

enseigner à un autre enfant de Dieu. Il y a un Enseignant dans tous vos 

esprits, et Il enseigne la même leçon à tous les Fils. Il enseigne toujours la 

valeur inestimable de CHAQUE Fils de Dieu, et Il l’enseigne avec l’infinie 

patience née de l'Amour de Celui pour Qui Il parle. Chaque attaque fait 

appel à Sa patience car il n’y a que Sa patience qui est capable de traduire 

l'attaque en bénédiction.  
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Ceux qui attaquent NE connaissent PAS qu’ils sont bénis. Ils attaquent parce 

qu’ils croient manquer de quelque chose. Donne-leur donc de TON 

abondance et enseigne-leur qu’ils sont abondants. Ne partage pas leurs 

illusions de manque au risque de te percevoir TOI-MÊME dans le manque. 

9) L'attaque ne favoriserait jamais l'attaque si tu ne la percevais pas comme 

un moyen de te priver de quelque chose que tu veux. Or tu ne peux pas être 

privé d’une chose à laquelle tu n’accordes pas de valeur et que tu ne veux 

pas. Si elle a de la valeur pour toi, tu auras le sentiment d’en être privée et en 

le projetant sur autrui, tu croiras qu’il te L’ENLÈVE. Or quelqu’un DOIT 

avoir très peur s’il croit que son frère l'attaque pour lui arracher le Royaume 

des Cieux. 

10) Tel est l’ultime fondement de TOUTES les projections de l'ego. Il s’agit 

de la partie de ton esprit qui ne croit PAS être responsable d’elle-même, et 

puisqu’elle n’a pas d’allégeance envers Dieu, elle ne peut faire confiance. 

Elle projette son insane croyance que TU as trahi TON Créateur. Cette partie 

de ton esprit croit que tes frères, aussi incapables que toi de trahison, sont là 

pour T’ENLEVER DIEU. Chaque fois qu'un frère en attaque un autre, c’est 

ce QU’IL CROIT. Le fait fondamental de la projection est que tu vois 

TOUJOURS ta volonté dans l’autre. Si tu veux toi-même te séparer de Dieu, 

c'est CELA que tu penseras que te font les autres. 

11) Tu ES la Volonté de Dieu, n'accepte rien d'autre COMME étant TA 

volonté, ou tu nies ce que tu es. Quand tu le nies, tu attaques parce que tu 

crois avoir ÉTÉ attaqué. Mais vois en toi l'amour de Dieu et tu le verras 

partout car il EST partout. Vois Son abondance en chacun et tu connaîtras 

que tu demeures en Lui AVEC eux. Ils font partie de toi, comme tu fais 

partie de Dieu. TU es aussi seul sans cette compréhension que Dieu Lui-

même est seul quand Ses Fils ne Le connaissent pas. La paix de Dieu vient 

de le comprendre. 

12) Il n’y a qu’une seule façon de sortir de la pensée du monde, tout comme 

il n’y en avait qu’une pour y entrer. Comprends en totalité en comprenant 

l’entièreté. Perçois n’importe quelle partie du système de pensée de l'ego 

comme étant totalement insane, délirante et indésirable, et tu l’as évalué 

correctement. Cette correction te permet de percevoir n’importe quelle partie 

de la création comme entièrement réelle, parfaite et DÉSIRABLE. Ne 

voulant QUE cela, c’est seulement cela que tu auras. Ne donnant que cela, tu 

ne seras que cela.  
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Les dons que tu offres à l'ego sont TOUJOURS vécus comme des sacrifices, 

mais les dons que tu offres au Royaume sont des dons pour toi-même. Ils 

seront toujours des trésors pour Dieu parce qu'ils appartiennent à Ses Fils 

bien-aimés qui appartiennent en totalité à leur Père. À toi la puissance et 

gloire parce qu'à Lui appartient le Royaume. 
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I- LA DÉFENSE DU CONFLIT 
 

1) Nous avons déjà dit que sans les mal-projections, il ne peut y avoir de 

colère, mais c’est tout aussi vrai que sans extension, il ne peut y avoir 

d'amour. La projection/extension est une loi fondamentale de l'esprit, c’est 

donc une loi qui opère TOUJOURS. C'est la loi par laquelle tu crées et par 

laquelle tu as été créé. C'est la loi qui unifie le Royaume et le garde dans 

l'Esprit de Dieu. L'ego perçoit la loi comme un moyen de SE 

DÉBARRASSER de quelque chose qu'il ne veut PAS. Pour le Saint-Esprit, 

c'est la loi fondamentale du partage [donner-recevoir-garder], par laquelle tu 

donnes ce que tu estimes afin de le garder dans ton esprit. 

2) Pour le Saint-Esprit, la projection est la loi de l'extension. Pour l'ego, c'est 

la loi de la privation. Par conséquent, la projection produit l'abondance ou le 

manque, dépendant de ta manière de l'appliquer. Ce choix d’application te 

revient, mais il ne te revient pas de décider si oui ou non tu utiliseras la 

projection.  Chaque esprit projette nécessairement, parce que c'est ainsi qu'il 

vit, et chaque esprit EST la vie. L’utilisation de la projection par l’ego DOIT 

être pleinement comprise avant que puisse être défaite finalement 

l'association INÉVITABLE entre la projection et la colère. 

3) L'ego essaie TOUJOURS de préserver le conflit. Il s'ingénie à inventer 

des façons qui semblent réduire le conflit en apparence, mais c’est seulement 

parce qu'il ne veut PAS que tu trouves le conflit intolérable au point que tu 

insistes pour l'abandonner. Il essaie donc de te persuader qu'il peut te libérer 

DU conflit, parce que l’ego a peur que TU l’abandonnes et que tu te libères 

TOI-MÊME. L’ego, recourant à sa propre version distordue des lois de 

Dieu, utilise le pouvoir de l'esprit que dans l’objectif de VAINCRE le but 

réel de l'esprit. Il projette le conflit à partir DE ton esprit vers d'AUTRES 

esprits, essayant par cela de te persuader que tu t'en es débarrassé. Ceci 

comporte un nombre d’erreurs qui ne sont pas évidentes à première vue. 

4) À proprement parler, le conflit ne peut pas être projeté, et précisément 

parce qu’il ne peut PAS être pleinement partagé. 

Toute tentative pour garder une partie en se débarrassant de l’autre ne veut 

strictement RIEN dire. Souviens-toi qu'un enseignant en conflit est un piètre 

enseignant ET un piètre APPRENANT. Ses leçons sont confuses et la valeur 

de leur transfert est limitée PAR sa confusion. 

5) L’autre erreur est l'idée que tu puisses te débarrasser d’une chose que tu 

ne veux pas EN la donnant.  
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Selon la loi de l’esprit, DONNER est la façon de GARDER. Croire l’idée 

que voir une chose au-dehors l'a exclue du dedans est une complète 

distorsion du pouvoir lié à l'EXTENSION.  

6) C'est pour cette raison que ceux qui projettent veillent attentivement sur 

leur PROPRE sécurité. Ils ont peur que leurs mal-projections reviennent vers 

eux et les blessent. Ils CROIENT avoir effacé les projections de leur esprit, 

mais ils croient également qu’elles tentent de s'y glisser à nouveau. C’est 

que leurs mal-projections n'ont PAS quitté leur esprit et cette situation les 

force à aller vers diverses activités compulsives pour ne PAS le reconnaître. 

7) En vérité, tu ne peux perpétuer une illusion sur un autre SANS la 

perpétuer sur toi-même. C’est sans issue parce qu'il est IMPOSSIBLE de 

fragmenter l'esprit. Fragmenter consiste à briser en morceaux, et l'esprit NE 

PEUT être fragmenté et attaquer. La croyance que c’est possible, une erreur 

que fait TOUJOURS l’ego sous-tend qu’il utilisera la projection pour le 

faire. C’est qu’il ne comprend pas l'esprit, par conséquent il ne comprend 

pas ce que TU es. Or SON existence dépend de ton esprit parce qu’elle 

découle de ta CROYANCE dans l’esprit. L'ego EST donc une confusion 

d'identification qui n’a jamais eu de modèle cohérent et ne s'est jamais 

développé de manière cohérente. L’ego est le produit tordu d'une mauvaise 

application des lois de Dieu par des esprits tordus qui abusent de leur propre 

pouvoir. 

8) N'aie pas peur de l’ego. Il DÉPEND de ton esprit, et puisque tu l'as fait en 

croyant en lui, de même tu peux LE dissiper en lui retirant ta croyance. Ne 

projette PAS la responsabilité de ta croyance sur quelqu’un d’autre au risque 

de GARDER la croyance. Quand tu seras prêt à accepter totalement TOI-

MÊME l’unique responsabilité de l'existence de l'ego, tu auras mis de côté 

toute colère et toute attaque, parce que les deux viennent d'une tentative de 

projeter sur les autres la responsabilité pour tes propres erreurs. Mais lorsque 

tu auras ACCEPTÉ tes propres erreurs, NE LES GARDE PAS. Donne-les 

vite au Saint-Esprit afin qu'elles soient défaites complètement de façon à ce 

que TOUS leurs effets disparaissent de ton esprit. Non seulement de ton 

esprit mais de l’esprit de la Filialité en tant qu’entièreté. Le Saint-Esprit 

t'enseignera à percevoir AU-DELÀ de la croyance car la vérité est au-delà 

de la croyance et c'est une perception juste. 

9) L'ego peut être totalement oublié à tout moment parce qu'il a toujours été 

une croyance sans aucune crédibilité.  
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Nul ne peut GARDER une croyance qu'il juge non crédible, et plus tu en 

apprends sur l’ego, plus tu te rends compte qu'il ne peut pas ÊTRE crédible. 

La non-crédibilité ne peut pas être comprise parce qu'elle EST incroyable. 

L'ultime insignifiance de TOUTE perception découlant de ce qui est 

incroyable DOIT être évidente. Toutefois, cette perception n’est PAS au-

delà de la croyance, ayant été faite PAR la croyance. 

10) Tout le cours a pour objectif total de t'enseigner que l'ego est incroyable 

et qu’il SERA toujours incroyable. Toi qui as fait l'ego en CROYANT ce qui 

est incroyable, tu NE PEUX PAS faire seul ce jugement. En acceptant 

l'Expiation pour TOI-MÊME tu décides CONTRE la croyance que tu 

puisses ÊTRE seul, dissipant ainsi l'idée de séparation ET affirmant ta 

véritable identification avec tout le Royaume comme faisant littéralement 

PARTIE DE TOI. Cette identification est au-delà du doute, comme elle est 

au-delà de la croyance. Ton entièreté EST sans limites parce que ton être est 

infini. 
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J- L’EXTENSION DU ROYAUME 

1) Toi seul peux limiter ton pouvoir créateur, mais Dieu veut le libérer. Il ne 

veut pas que tu te prives de TES créations, pas plus qu’Il veut Se priver des 

Siennes.  

2) Ne refuse pas tes dons à la Filialité, autrement tu les refuses à Dieu. 

Être centré sur le soi est de l'ego, mais être rempli de Soi est de l’Âme parce 

que c'est ainsi que Dieu l'a créée. Le Saint-Esprit est dans la partie de ton 

esprit divisé entre l'ego et l’Âme, agissant entre les deux comme Médiateur, 

toujours en faveur de l’Âme. Pour l'ego c'est de la partialité. Par conséquent 

il réagit comme si c’était des parties de la Filialité se rangeaient CONTRE 

lui. Pour l’Âme c'est la vérité parce qu'elle connaît sa propre plénitude et ne 

peut concevoir une partie de la Filialité de laquelle elle serait exclue. L’Âme 

connaît que la conscience de tous ses frères est incluse dans la sienne, 

comme ELLE-MÊME est incluse en Dieu. Le pouvoir de la Filialité entière 

et de son créateur est donc sa PROPRE entièreté, rendant sa propre création 

et son acte créateur également entier et égal en perfection. 

3) L'ego ne peut prévaloir contre une entièreté qui inclut Dieu, et toute 

entièreté inclut nécessairement Dieu. À toute chose créée il a donné TOUT 

Son pouvoir parce qu’elle fait partie de Lui et partage Son Être avec Lui. 

Créer est dons le CONTRAIRE de perdre, comme bénir est le contraire de 

sacrifier. L’Être DOIT prendre de l’extension parce que c’est ainsi qu'il 

préserve la connaissance de LUI-MÊME. L’Âme aspire à partager SON Être 

comme SON Créateur l'a fait avec elle. Créé PAR le partage de la Volonté, 

elle veut créer. Elle ne désire pas CONTENIR Dieu mais ÉTENDRE Son 

ÊTRE. 

4) Étendre l'Être de Dieu est la seule fonction de l’Âme. La plénitude de 

l’Âme ne peut pas être contenue, pas plus que ne peut être contenue la 

plénitude de Son Créateur. La plénitude EST extension. Tout le système de 

pensée de l'ego BLOQUE l'extension, ainsi il bloque la seule fonction de 

chacun et bloque donc ta joie. C’EST pourquoi tu te perçois comme non 

ACCOMPLI. À moins de créer, tu n’ES PAS accompli. Dieu ne connaît 

PAS le non ACOMPLISSEMENT, par conséquent, tu DOIS créer. Peut-être 

ne connais-tu pas propres créations, mais cela ne peut pas interférer avec 

leur réalité, pas plus que d’être inconscient de ton Âme ne pourrait interférer 

avec son ÊTRE.  

5) Le Royaume s'étend à jamais parce qu'il est dans l'Esprit de Dieu. Tu ne 

connais pas ta joie parce que tu ne connais pas la plénitude du Soi. 
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Exclus de toi-même une seule partie [un seul Fils] du Royaume, et tu n'es 

PAS entier. Un esprit fragmenté ne peut percevoir sa plénitude. Il a donc 

besoin que le miracle DE son entièreté se produise en lui et le guérisse. C’est 

ce qui réveille à nouveau l'entièreté dans l’esprit et le rétablit dans le 

Royaume par l’acceptation de son entièreté. La pleine appréciation de la 

plénitude du Soi rend impossible l’égoïsme, et rend inévitable l'extension. 

C'est pourquoi le Royaume est rempli de la paix parfaite, chaque Âme 

REMPLIT sa fonction, et SEUL un total épanouissement est paix. 

6) L’insanité SEMBLE ajouter quelque chose à la réalité, mais nul ne 

clamerait que ce qu’elle ajoute est vrai. L’insanité est donc l’inexistence de 

la vérité. Elle bloque la joie en bloquant la création et bloque donc 

l’ACCOMPLISSEMENT du Soi. Ceux qui ne s’accomplissent pas sont 

certes déprimés parce que leur propre plénitude leur est INCONNUE. Tes 

créations sont protégées POUR toi parce que le Saint-Esprit présent dans 

tous les esprits les connaît et peut les ramener à ta conscience chaque fois 

que tu Lui permets de le faire. Elles SONT là comme faisant partie de ton 

être parce que ta plénitude les inclut. Les créations de chacun des Fils de 

Dieu t’appartiennent, ayant été créées pour l’entière Filialité. 

7) Toi-même, tu n'as pas manqué d'augmenter l'héritage des Fils de Dieu. 

Ainsi tu n'as pas manqué de te l'assurer pour toi-même. Si c'était la Volonté 

de Dieu de te donner l’héritage qui t’appartient, Il te l'a donné pour toujours. 

Si c'était Sa Volonté que tu l'aies pour toujours, Il t'a donné les moyens de le 

garder, et c’est ce que tu as fait. Désobéir à la Volonté de Dieu peur signifier 

quelque chose pour les insanes, mais en vérité, c'est impossible. 

8) La plénitude du Soi est illimitée, comme Celle de Dieu, et comme la 

Sienne, elle s'étend à jamais dans une paix parfaite. Son rayonnement est si 

intense qu'elle crée dans une joie parfaite, et seul l’entier peut naître de son 

entièreté. Sois confiant en ce que tu n'as jamais perdu ton identité ni les 

extensions qui la maintiennent entière et en paix. Les miracles expriment 

cette confiance. Ils reflètent ta propre identification AVEC tes frères et la 

prise de conscience que TON identification EST maintenue par l’extension. 

Le miracle est une leçon de perception totale. En incluant N’IMPORTE 

QUELLE partie dans la leçon, tu inclus l’entièreté. 

9) Tu disais que lorsque tu écris sur le Royaume et sur tes créations dans le 

Royaume, tu écris sur ce que tu ne connais pas. En un sens, c’est vrai, mais 

pas plus vrai que tes insuccès à connaître le résultat des prémisses de l’ego.  

Le Royaume aussi est le résultat des prémisses, comme l'est ce monde.  
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Tu AS porté le raisonnement de l'ego jusqu'à sa conclusion logique, une 

totale confusion sur tout. Mais tu ne CROIS pas vraiment que c’est le cas, 

sinon tu ne voudrais pas le garder. Si tu voyais vraiment quel est le résultat, 

tu ne POURRAIS pas le vouloir. La SEULE raison pourquoi tu voudrais en 

garder une partie est parce que tu ne le vois PAS dans sa totalité. Le paragraphe 

9 est omis du livre bleu. 

10) Par conséquent tu veux bien regarder les prémisses de l'ego, mais PAS 

jusqu’à leur conclusion logique. Est-il possible que tu aies fait la même 

chose avec les prémisses de Dieu ? Tes créations SONT le résultat logique 

des prémisses de Dieu, SA pensée les a établies POUR toi. Par conséquent 

elles sont exactement LÀ où elles appartiennent. Elles appartiennent à ton 

esprit et font partie de ton identification avec le SIEN. Or ton état d'esprit - 

et ta reconnaissance de ce qu’il y a dans ton esprit - dépend à tout moment 

de ce que tu crois AU SUJET de ton esprit. Tes croyances, quelles qu’elles 

soient, sont les prémisses qui déterminent ce que tu acceptes dans ton esprit. 

11)  Il est clair que tu peux ACCEPTER dans ton esprit ce qui n’est PAS 

réellement là, et NIER ce qui est là. Il est inutile d’élaborer davantage sur 

ces deux possibilités, bien que les deux soient clairement indéfendables 

même si tu choisis de les défendre. Or la fonction DONNÉE à ton esprit par 

le Sien, tu peux certes la NIER, mais tu NE PEUX l'empêcher puisqu’elle 

est le résultat logique de ce que TU ES. La capacité de VOIR un résultat 

logique dépend de ton désir de le voir, mais sa VÉRITÉ n'a rien à voir avec 

ton désir.  La vérité est la Volonté de DIEU. Partage Sa Volonté et tu 

partageras ce qu'Il CONNAÎT. Nie QUE Sa Volonté est la TIENNE, et tu 

nies Son Royaume ET le tien. 

12) Le Saint-Esprit te dirigera seulement pour t'éviter la souffrance. De toute 

évidence, DÉFAIRE la souffrance résulte d’éviter tout ce que nous venons 

d’aborder. Bien sûr personne ne s’objecterait à ce but s’il le 

RECONNAISSAIT. Le problème n’est PAS si ce que dit le Saint-Esprit est 

vrai, mais si tu veux ÉCOUTER ce qu’Il dit. 
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K- CONFUSION entre FORCE et FAIBLESSE 

1) Tu ne reconnais pas ce qui est douloureux, pas plus que tu ne reconnais ce 

qui est joyeux. En fait tu es très enclin à confondre les deux. La fonction 

principale du Saint-Esprit est de t'enseigner à faire la DISTINCTION.  

2) Aussi étrange que puisse paraître le fait que c’est nécessaire, DE TOUTE 

ÉVIDENCE il le faut. Ce qui est joyeux pour toi EST douloureux pour l'ego, 

et tant que tu as des doutes sur ce que TU es, tu confondras la joie et la 

douleur. Cette confusion est ce qui cause toute l’idée du sacrifice. Obéis au 

Saint-Esprit et tu abandonnes l'ego sans rien sacrifier. Au contraire, tu as 

tout à gagner, mais si tu le CROYAIS, il n'y AURAIT aucun conflit. C’est 

pour cela que tu dois te démontrer à toi-même CE QUI EST ÉVIDENT, 

puisque ça ne l'est PAS pour toi. 

3) Tu CROIS que t’opposer à la Volonté de Dieu est mieux pour toi et que 

c’est désirable. Tu CROIS aussi qu’Il est POSSIBLE de faire l'opposé de la 

Volonté de Dieu. Tu CROIS donc que des choix impossibles S’OFFRENT à 

toi, des choix qui font très peur mais qui sont très désirables. Or Dieu 

VEUT, Il ne souhaite PAS, et TA volonté est aussi puissante que la Sienne 

parce que c'EST la Sienne. Les souhaits qui surgissent de l'ego ne signifient 

absolument rien, parce que l'ego souhaite l'impossible. Tu PEUX souhaiter 

l'impossible, mais tu peux seulement VOULOIR avec Dieu, ce qui est la 

faiblesse de l'ego et TA force en Dieu. 

4) Le Saint-Esprit Se range TOUJOURS avec toi et ta FORCE. Tant que tu 

évites Sa guidance de quelque façon, c'est que tu veux la faiblesse. Mais la 

faiblesse EST effrayante. Que peut donc signifier cette décision, sinon que tu 

VEUX être effrayé ? Le Saint-Esprit ne demande JAMAIS de sacrifices, 

mais l'ego TOUJOURS.  Si tu es confus sur cette distinction très claire dans 

ta motivation, ce ne PEUT être qu'à cause de la projection.  Une projection 

de ce genre EST une confusion dans la motivation, et étant donné cette 

confusion, il est impossible de FAIRE CONFIANCE. 

5) Personne n'obéit joyeusement au guide en qui il n’a pas confiance. Mais 

cela ne signifie pas toujours que le GUIDE n’est pas digne de confiance. 

Dans ce cas précis, cela signifie TOUJOURS que c’est le SUIVEUR qui ne 

l'est pas. Mais cela concerne seulement sa propre croyance. Croyant qu'il 

peut trahir, il croit que tout peut LE trahir, et c'est seulement parce qu'il a 

choisi de SUIVRE un guide dans l’erreur.  
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Incapable de suivre CE guide SANS avoir peur, il associe peur ET guidance 

et refuse TOUTE guidance quelle qu’elle soit.  Si le résultat de cette 

décision est la confusion, ce n'est guère surprenant. 

6) Le Saint-Esprit est parfaitement digne de confiance, comme TU l'es toi-

même. Dieu Lui-même te fait confiance et donc que tu es digne de confiance 

EST au-delà de tout questionnement. Cela restera toujours au-delà de tout 

questionnement, si fort que tu le remettes en question. J'ai confiance en MES 

choix UNIQUEMENT parce qu’ils SONT la Volonté de Dieu. Sa Volonté 

n'est pas un vain souhait, et ton identification AVEC Sa Volonté n'est pas 

facultative, parce que c’EST ce que tu es. Partager Sa Volonté AVEC moi 

n’est pas du tout une question de choix, même si cela peut SEMBLER être le 

cas. Toute la séparation se retrouve dans cette erreur. Et la SEULE façon de 

sortir de l'erreur est de décider que TU n’as PAS à décider quoi que ce soit.  

7) Tout t'a été donné par décision de DIEU. Telle EST Sa Volonté et tu ne 

peux pas la défaire. Même renoncer à ta fausse prérogative de prendre des 

décisions, sur laquelle l'ego veille si jalousement, n'est pas accompli par ton 

souhait. Ce fut accompli POUR toi par la Volonté de Dieu Qui ne t'a pas 

laissé inconsolé. Sa Voix t'enseignera comment distinguer entre la douleur et 

la joie et Sa Voix te fera sortir de la confusion que TU as faite. Il n’y a 

aucune confusion dans l'esprit d'un Fils de Dieu dont la volonté est d’être la 

Volonté de son Père parce que la Volonté du Père EST Son Fils. 

8) Les miracles sont en accord avec la Volonté de Dieu. Si tu ne connais 

PAS la Volonté de ton Père, c'est que tu es confus sur ce que tu VEUX, ce 

qui SIGNIFIE que tu es confus sur ce que tu ES. Tu ES la Volonté de Dieu 

et si tu n’acceptes pas Sa Volonté, tu n’acceptes PAS ce que tu ES. Et si la 

joie est ce que TU es, tu te refuses la joie. Le miracle est donc une leçon de 

JOIE. Étant une leçon de PARTAGE, c'est une leçon d'amour qui EST joie. 

Ainsi chaque miracle est une leçon de vérité, et offrir la vérité t’apprend à 

faire la différence entre douleur et joie. 
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L- L’ÉTAT DE GRÂCE 

1) Le Saint-Esprit te guidera TOUJOURS dans la vérité parce que TA joie 

EST la Sienne. Telle est Sa Volonté pour chacun, parce qu'Il parle pour le 

Royaume de Dieu, qui EST joie. Suivre ton Esprit Saint est donc la chose la 

plus facile au monde, et c’est la seule chose facile parce qu'elle n'est pas de 

ce monde, par conséquent c'est une chose tout à fait naturelle. Puisqu’il est 

en désaccord avec les lois de Dieu, le monde va CONTRE ta nature. Le 

monde perçoit des ordres de difficulté dans tout, parce que l'ego ne perçoit 

rien de totalement désirable. Lorsque tu te DÉMONTRES à toi-même qu'il 

n’y a pas d’ordre de difficulté dans les miracles, tu développes la conviction 

que dans ton état NATUREL, il n’y a aucune difficulté parce que c'est un 

état de grâce. 

2) La grâce est l'état naturel de chaque Fils de Dieu. Lorsqu'il n'est pas en 

état de grâce, il EST en dehors de son environnement naturel et il ne 

fonctionne PAS bien. Tout ce qu'il fait devient tendu parce qu'il n'a pas été 

créé pour l'environnement qu'il a fait pour lui-même. Il ne peut donc PAS s'y 

adapter et ne peut pas non plus l'adapter à LUI. Il ne sert à rien d'essayer. Un 

Fils de Dieu n’est heureux QUE lorsqu’il connaît qu'il est AVEC Dieu. C'est 

le seul environnement dans lequel il ne FERA pas l'expérience du stress et 

de la tension, parce que c’est là qu’il appartient. C'est aussi le seul 

environnement digne de lui, parce que sa propre valeur est au-delà de TOUT 

ce qu'il peut fabriquer. 

3) Considère le royaume que TU as fait et juge équitablement de sa valeur. 

Est-il digne d'être la demeure d'un enfant de Dieu ? Est-ce un environnement 

qui protège sa paix et fait luire l'amour sur lui ? Garde-t-il son cœur intouché 

par la peur, lui permet-il de toujours donner sans avoir le sentiment de 

perdre ? Ton royaume enseigne-t-il que donner ainsi EST sa joie, et que 

Dieu Lui-même le remercie pour son don ? 

4) Voilà quel est le seul environnement où tu peux être heureux. Tu ne peux 

pas le faire, pas plus que tu ne peux te faire toi-même. Ce royaume a été créé 

pour toi, comme tu as été créé pour lui. Dieu veille sur Ses enfants et ne leur 

refuse rien. Mais lorsqu’ils nient ce fait, ils ne connaissent PAS cela parce 

qu'ILS se sont tout niés à eux-mêmes. Toi qui pourrais donner l'amour de 

Dieu à tout ce que tu vois, à tout ce que tu touches et te rappelles, tu te nies 

littéralement le Ciel. Je te rappelle encore à te souvenir que je t'ai choisi pour 

enseigner le Royaume AU Royaume. Il n'y a pas d'exceptions à cette leçon 

car l'absence d'exceptions EST la leçon. 
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5) Chaque Fils qui retourne au Royaume avec cette leçon en son cœur a 

guéri la Filialité et rendu grâce à Dieu. Chacun qui apprend cette leçon est 

devenu le parfait enseignant car il l'a apprise du Saint-Esprit. Quand un 

esprit n’a en lui que la lumière, il ne CONNAÎT que la lumière. Son propre 

éclat brille partout autour et s'étend pour aller vers les ténèbres des autres 

esprits, les transformant en majesté. La majesté de Dieu est là pour que TU 

la reconnaisses, l’apprécies et la CONNAISSES en toi. 

6) Percevoir la majesté de Dieu COMME étant celle de ton frère, c’est 

accepter ton PROPRE héritage. Dieu donne seulement équitablement. Si tu 

reconnais Son don en n’importe lequel de tes frères, tu as reconnu ce qu'Il 

T'a donné. Rien n'est aussi facile à percevoir que la vérité car c’est une 

perception immédiate, claire et naturelle. Tu t'es entraîné à ne PAS la voir, et 

ce fut très difficile pour toi. HORS de ton environnement naturel, tu peux 

demander : « Qu'est-ce que la vérité ? », car la vérité EST l'environnement 

par lequel et pour lequel tu as été créé. Tu ne te connais pas toi-même parce 

que tu ne connais pas TON Créateur. Tu ne connais pas TES créations parce 

que tu ne connais pas tes frères qui les ont créées AVEC toi. 

7) Nous avons déjà dit que la Filialité dans son entièreté est le seul co-

créateur digne de créer avec Dieu car seule la Filialité dans son entièreté 

peut créer COMME Lui. Chaque fois que tu guéris un frère en reconnaissant 

sa valeur, tu reconnais SON pouvoir de créer ainsi que LE TIEN. Il ne peut 

pas avoir perdu ce que TU reconnais, tu DOIS donc avoir la gloire que tu 

vois en LUI. Il est co-créateur avec Dieu avec toi. Nie son pouvoir créateur, 

et tu nies le tien et le pouvoir de Dieu Qui vous a créés tous les deux. Tu ne 

peux pas nier une partie de la vérité. Tu ne connais pas tes créations parce 

que tu ne connais pas leur créateur. Tu ne te connais pas toi-même parce que 

tu ne connais pas ton Créateur. 

8) Tes créations n’établissent pas ta réalité, pas plus que tu ne peux établir la 

Réalité de Dieu, mais tu peux CONNAÎTRE les deux. L'être est connu par le 

partage, et parce que Dieu a partagé Son Être avec toi, tu peux Le connaître. 

Mais tu dois aussi connaître tous ceux qu'Il a créés pour connaître ce qu'ILS 

ont partagé. Sans ton Père tu ne connais pas ta paternité. Le Royaume de 

Dieu inclut tous Ses Fils et leurs enfants, pareils aux Fils comme les Fils 

sont pareils au Père. Alors connais les Fils de Dieu, et tu connaîtras TOUTE 

la création.  

18 mai 66 
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A- INTRODUCTION 

1) Tu es entravée dans tes progrès par tes demandes de connaître ce que tu 

ne connais pas. En fait, c'est une façon de t’accrocher à la privation. Tu ne 

peux raisonnablement t’opposer à suivre les instructions d'un cours qui te 

mène à la connaissance en ayant comme motif que tu ne connais pas. Le 

besoin du cours est implicite dans ton objection. La connaissance n'est pas la 

motivation pour apprendre ce cours. C’est la paix. Comme PRÉALABLE à 

la connaissance, la paix DOIT être apprise, C’est pour une seule raison : 

Ceux qui sont en conflit ne sont pas en paix. Or la paix est la CONDITION 

de la connaissance parce que la paix est la condition du Royaume.  

 

2) La connaissance sera rétablie lorsque tu rempliras ses conditions. Ce n'est 

pas un marché passé avec Dieu car Dieu ne fait pas le moindre marché. C'est 

simplement le résultat de l’abus de Ses lois au nom d'une volonté qui n'était 

pas la Sienne. Connaître EST Sa Volonté, mais si tu t’OPPOSES à Sa 

Volonté, comment PEUX-TU avoir la connaissance ? Je t’ai dit ce que 

t’OFFRE la connaissance, or il est clair que tu ne la regardes PAS comme 

entièrement désirable. Autrement tu ne la jetterais si aisément lorsque l'ego 

demande ton allégeance.   

 

3) Les distractions de l'ego SEMBLENT interférer dans ton apprentissage, 

mais l’ego n’a pas le pouvoir de te distraire à moins que tu lui DONNES ce 

pouvoir. La voix de l'ego est une hallucination, tu ne peux t’attendre à ce 

qu’il te dise « je ne suis pas réel. » Les hallucinations SONT des perceptions 

inexactes ou fausses perceptions de la réalité. Il ne t’est pas demandé de les 

dissiper seul, mais simplement de les évaluer en termes de résultats pour toi. 

Si TU NE LES VEUX PAS parce qu’elles te font perdre la PAIX, elles 

seront enlevées de ton esprit POUR toi. Chaque réponse faite à l'ego est un 

appel à la guerre, et la guerre TE prive de la paix. 

 

4) Or dans cette guerre il n’y a pas d’ADVERSAIRE. C’est cette 

réinterprétation de la réalité que tu dois faire pour sécuriser la paix, et c’est 

la SEULE que tu as besoin de faire à jamais. 

 
(18 mai 1966) 
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B- DIRECTION DU CURRICULUM 

 

1) Ceux que tu PERÇOIS comme tes adversaires font PARTIE de ta paix, et 

tu les abandonnes si tu les attaques. Comment peux-tu avoir ce que tu 

abandonnes ? Tu PARTAGES pour avoir et quand tu abandonnes la paix tu 

t’en EXCLUS toi-même. C'est une condition si ÉTRANGÈRE au Royaume 

que tu ne saurais comprendre l'état qui y RÈGNE.  

 

2) Ton apprentissage passé t’a sûrement enseigné les mauvaises choses parce 

qu'il ne t’a pas rendu heureux. Rien qu’en te basant sur cela, sa valeur 

devrait être mise en question. Si l'apprentissage vise au CHANGEMENT - et 

c'est toujours son but - es-tu satisfait des changements que t’a apporté ce que 

tu as appris ? L'insatisfaction quant aux résultats est un signe d'échec de 

l'apprentissage parce qu’il signifie que tu n’as PAS eu ce que tu voulais. 

  

3) Le curriculum de l’Expiation EST l'opposé du curriculum que tu as établi 

pour toi-même, et son RÉSULTAT l’est aussi. Si le résultat de ton 

curriculum t’a rendu malheureux, et si tu VEUX un résultat différent, il est 

évident qu’il faut un changement dans le curriculum.  

 

4) Le premier changement à introduire est un changement de DIRECTION. 

Un curriculum signifiant ne PEUT pas être incohérent. S'il est planifié par 

deux enseignants, chacun croyant en des idées diamétralement opposées, il 

ne PEUT pas être intégré. Et s'il est mis en œuvre par ces deux enseignants 

simultanément, chacun ne fait qu’interférer avec l’autre, ce qui conduit à des 

fluctuations mais PAS au changement. Ceux qui sont versatiles n'ont pas de 

direction et ils ne peuvent pas en choisir une parce qu'ils ne peuvent pas 

renoncer aux autres, même si ces autres n’existent pas. Leur curriculum en 

conflit leur enseigne que TOUTES les directions existent, et ne leur donne 

pas de RAISONS leur permettant de choisir.  

 

5) Le total non-sens d'un tel programme doit être pleinement reconnu avant 

qu'un changement réel de direction devienne possible. Tu ne PEUX pas 

apprendre simultanément de deux enseignants qui sont en TOTAL 

DÉSACCORD SUR TOUT car leur curriculum conjoint présente une tâche 

d'apprentissage IMPOSSIBLE. Ils t’enseignent des choses totalement 

différentes, et de manière ENTIÈREMENT différente, ce qui POURRAIT 

s'avérer possible si ce n'était du fait crucial qu’ils t’enseignent sur TOI-

MÊME. Ta RÉALITÉ N’est affectée aucun des deux enseignants, mais si tu 

ÉCOUTES les deux, ton esprit sera divisé sur TA RÉALITÉ. 
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D- LA SAINTE RENCONTRE 
 

1) Gloire à Dieu au plus haut des Cieux ! Et gloire à TOI parce que Dieu l’a 

voulu ainsi ! Demande et il te sera donné, parce que cela t’a déjà été donné. 

Demande la lumière et apprends que tu ES lumière. Si c’est la 

compréhension et l'illumination que tu VEUX, tu l’APPRENDRAS parce 

que ta volonté de l'apprendre est ta décision d'écouter l’Enseignant qui 

CONNAÎT la lumière et QUI peut, par conséquent, te l’ENSEIGNER. 

 

2) Il n'y a pas de limites à ton apprentissage parce qu'il n'y a aucune limite 

posée sur ton ESPRIT. Il n'y a pas de limites à Sa Volonté d'enseigner parce 

qu'Il a été créé par la Volonté illimitée AFIN d’enseigner. CONNAISSANT 

Sa fonction à la perfection, Il veut la remplir parfaitement, parce que telle est 

Sa joie et la TIENNE. Faire totalement la Volonté de Dieu est la seule joie et 

la seule paix qui puissent être pleinement CONNUES parce que c'est la seule 

fonction dont tu puisses faire pleinement l’EXPÉRIENCE. Lorsque ceci est 

accompli, il n'y a pas d’autres expériences, mais le SOUHAIT de faire 

d’autres expériences bloque l’accomplissement parce que la Volonté de Dieu 

NE PEUT t’être imposée, étant une expérience de totale VOLONTÉ. 

  

3) Le Saint-Esprit connait comment enseigner cela, mais TOI tu ne le sais 

pas. C'est pourquoi tu as besoin de Lui, c’est pourquoi Dieu TE L'a donné. 

Seul SON enseignement ramène ta volonté à Celle de Dieu, l'unissant à Sa 

puissance et à Sa gloire et l’établit comme tienne. Tu partageras comme Il 

partage, parce que c'est l’aboutissement naturel de l’être. La Volonté du Père 

et du Fils sont une, ensemble, par leur EXTENSION. Leur extension est le 

RÉSULTAT de leur union, qui maintient LEUR unité par extension de leur 

volonté JOINTE. 

 

4) Voici la création parfaite par le parfaitement créé en union avec le parfait 

Créateur. Le Père DOIT donner la paternité à Ses Fils parce que Sa propre 

Paternité doit s’étendre. Toi dont la place est en Dieu, tu as la sainte fonction 

d'étendre Sa paternité en ne lui posant aucune limite. Laisse le Saint-Esprit 

t’enseigner COMMENT faire cela, car c’est DE Dieu Lui-même que tu 

apprendras ce que cela SIGNIFIE.  

 

5) Lorsque tu rencontres qui que ce soit, souviens-toi que c'est une sainte 

rencontre. Ce que tu vois en lui tu le verras en toi. De la façon dont tu le 

traites est la façon dont tu te traiteras. Ce que tu penses de lui, tu le penseras 

de toi-même.  
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N'oublie jamais cela, car en lui tu te trouveras ou tu te perdras de vue. 

Chaque fois que deux Fils de Dieu se rencontrent, il leur est donné une autre 

chance de salut. Ne quitte jamais quelqu’un sans LUI donner le salut et sans 

le recevoir toi-même.  Car je suis toujours là AVEC vous, en mémoire de 

VOUS.  

 

6) Le but du curriculum, quel que soit l’enseignant que tu choisis est 

CONNAIS-TOI TOI-MÊME.  Il n'y a rien d'autre à apprendre. Chacun est à 

la recherche de soi-même, ainsi qu’à la recherche de la puissance et de la 

gloire qu’il pense avoir perdues. Chaque fois que tu es avec quelqu'un, tu as 

une autre occasion de les trouver.  Ta puissance et ta gloire sont EN LUI 

PARCE QU'elles t’appartiennent. L'ego essaie de les trouver en TOI-

MÊME, parce qu'il ne sait pas où regarder. Mais le Saint-Esprit t’enseigne 

que tu NE PEUX PAS te trouver si tu ne regardes que toi-même, parce que 

ce n'est PAS ce que tu ES.  

 

7) Chaque fois que tu es avec un frère tu apprends ce que tu es parce que tu 

ENSEIGNES ce que tu es. Il réagira avec douleur ou avec joie, dépendant de 

l’enseignant que TU es en train de suivre. Il sera emprisonné ou libéré selon 

ta décision, et TOI AUSSI. N'oublie jamais ta responsabilité envers lui parce 

que c'est ta responsabilité envers TOI-MÊME. Donne-lui SA place dans le 

Royaume et tu auras la TIENNE. Le Royaume NE PEUT PAS être trouvé 

seul, et vous qui ÊTES le Royaume, VOUS ne pouvez vous trouver seuls.  

 

8) Pour atteindre le but du curriculum, tu NE PEUX PAS écouter l'ego dont 

l’objectif est de NE PAS ATTEINDRE SON PROPRE BUT. Il ne le sait pas 

parce qu'il ne connaît rien, mais TOI tu peux connaître ceci et tu le 

CONNAÎTRAS si tu es disposé à regarder ce que l'ego a fait de TOI. C’ EST 

ta responsabilité parce qu'une fois que tu l’auras réellement regardé tu 

ACCEPTERAS l’Expiation pour toi-même. Quel autre choix pourrais-tu 

faire ?  

 

9) Ayant fait ce choix, tu commenceras à apprendre et à comprendre 

pourquoi tu croyais que lorsque tu rencontrais quelqu’un, tu pensais qu’il 

ÉTAIT quelqu’un autre. Et chaque rencontre sainte en laquelle TU entres 

pleinement t’enseignera QU’IL N’EN EST PAS AINSI.  Tu ne peux 

rencontrer QU’une partie de toi-même parce que tu fais partie de Dieu QUI 

EST TOUT. Sa puissance et sa gloire sont partout et tu NE PEUX PAS en 

être exclu. L'ego t’enseigne que ta force est en toi SEUL, mais le Saint-

Esprit enseigne que TOUTE force est en Dieu et DONC en toi.  
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10) La Volonté de Dieu est que NUL ne souffre. Il ne veut pas que 

QUELQU’UN souffre à cause d’une mauvaise décision que tu as prise, y 

compris TOI-MÊME.  C'est pourquoi Il t’a donné le moyen de DÉFAIRE.  

Par Sa puissance et Sa gloire toutes tes mauvaises décisions sont défaites 

COMPLÈTEMENT, te délivrant toi ET tes frères de CHAQUE PENSÉE 

QUI EMPRISONNE la Filialité PARTOUT où elle a été acceptée. Les 

mauvaises décisions n'ONT aucun pouvoir PARCE QU'elles ne sont pas 

vraies. L'emprisonnement qu'elles SEMBLENT produire n'est pas plus vrai 

qu'ELLES ne le sont elles-mêmes.  

 

11) La puissance et la gloire appartiennent à Dieu seul. Et TOI aussi. Dieu 

donne TOUT CE qui Lui appartient, parce qu'Il Se donne LUI-MÊME et 

TOUT Lui appartient. Donner TON soi est la fonction qu'Il t’a donnée. 

Remplir ta fonction parfaitement t’enseignera ce que tu as de LUI, ce qui 

t’enseignera que tu es EN Lui. Tu NE PEUX PAS être impuissant à le faire 

car ceci EST ta puissance. La gloire est le don de Dieu pour toi parce que 

c'EST ce qu'Il est.  Vois cette gloire partout pour apprendre ce que TU es. 

 

 (31 mai 1966) 
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E- LA LUMIÈRE DU MONDE 
 

1) Si la Volonté de Dieu pour toi est la paix et la joie complètes, et si tu ne 

ressens pas UNIQUEMENT cela, ce DOIT être que tu refuses de reconnaître 

Sa Volonté. Sa Volonté ne vacille pas, étant inchangeable à jamais. Quand tu 

n’es pas en paix, ce ne peut être que parce que tu ne crois PAS que tu es en 

Lui. Or Il est Tout en tous. Sa paix EST complète, et tu DOIS y être inclus. 

Ses lois te gouvernent parce qu'elles gouvernent TOUT. Tu ne peux pas 

t’exempter de Ses lois, bien que tu puisses leur désobéir. Or si tu le fais, et 

SEULEMENT si tu le fais, tu te SENTIRAS seul et impuissant, parce que tu 

te NIES tout à toi-même.  

 

2) Je suis venu comme une lumière dans un monde qui se NIE tout à lui-

même. Il fait cela simplement en se dissociant DE tout. Le monde est donc 

une illusion d'isolement, une illusion maintenue par la peur de cette même 

solitude qui EST son illusion. J’ai dit que je suis avec toi tous les jours 

jusqu'à la fin du monde. C'est POURQUOI je suis la lumière du monde. Si je 

suis avec toi dans la solitude du monde, la solitude n’est plus. Tu NE PEUX 

maintenir l'illusion de solitude si tu n’es PAS seul.  

 

3) Mon intention, donc, est encore de vaincre le monde. Je ne l'attaque pas, 

mais ma lumière doit le dissiper à cause DE CE QU’IL EST. La lumière 

n'ATTAQUE pas les ténèbres mais en vérité elle LES dissipe. Si ma lumière 

t’accompagne partout, TU les dissipes AVEC MOI. La lumière devient 

NÔTRE, et tu ne PEUX PAS demeurer dans les ténèbres, pas plus que les 

ténèbres ne peuvent demeurer là où tu vas. La mémoire de moi, c’est la 

mémoire de toi-même et de Celui Qui m'a envoyé à toi.  

 

4)Tu ÉTAIS dans les ténèbres jusqu'à ce que la Volonté de Dieu soit 

accomplie complètement par n’importe quelle partie de la Filialité. Quand 

cela fut fait, elle était parfaitement accomplie par TOUS. Comment, 

autrement, pourrait-elle être parfaitement accomplie ?  

Ma mission était simplement d'UNIR la volonté de la Filialité à la Volonté 

du Père en ayant moi-même conscience de la Volonté du Père. C’est cette 

prise de conscience que je suis venu te donner, et ta difficulté que tu as à 

l'accepter EST le problème de ce monde. Le salut est de le dissiper, et en ce 

sens je SUIS le salut du monde. 

 

5) Le monde DOIT donc me mépriser et me rejeter, parce que le monde EST 

la croyance que l'amour est impossible.  



 

8 

TES réactions envers moi sont les réactions du monde envers Dieu. Si tu 

acceptes le fait que je suis avec toi, tu NIES le monde, et tu ACCEPTES 

Dieu. Ma volonté est la Sienne ; et TA volonté de m'entendre EST la 

décision d'entendre Sa Voix et de demeurer en Sa Volonté. Comme Dieu m'a 

envoyé à toi, ainsi je t’enverrai aux autres, et j'irai à eux AVEC toi, afin que 

nous puissions leur enseigner l'union et la paix.  

 

6) Ne penses-tu pas que le monde a besoin de paix autant que toi ? Ne veux-

tu pas la lui donner autant que tu veux la recevoir ? Car tant que tu la donnes 

pas, tu ne la reçois PAS [NDT : loi du partage donner-recevoir]. Si tu veux l'avoir de 

moi, tu DOIS la donner. La réhabilitation ne vient de personne d'AUTRE. Tu 

peux être guidé du dehors, mais tu dois accepter d’être guidé de l’intérieur. 

La guidance doit devenir ce que TU VEUX, sinon cela ne signifiera rien 

pour toi. C'est pourquoi la réhabilitation est une entreprise en collaboration. 

Je peux te dire QUOI faire, mais tu dois collaborer en croyant que je 

CONNAIS ce que tu devrais faire. Alors seulement ton ESPRIT voudra me 

suivre.  

 

7) Sans TA volonté tu ne peux pas être réhabilité. La motivation [vouloir] pour 

la guérison est le facteur crucial de réhabilitation, et sans elle tu ne pourrais 

pas guérir parce que tu décides CONTRE la guérison. Ton rejet de ma 

volonté POUR toi REND LA GUÉRISON IMPOSSIBLE. Si la guérison 

EST le reflet de notre volonté conjointe, à moins que nos volontés SOIENT 

jointes, tu NE PEUX PAS guérir. Cela devient évident quand tu considères à 

quoi sert la guérison.   

 

8) La guérison est la façon de vaincre la séparation, et la séparation est 

vaincue par l'UNION. Elle NE PEUT PAS être vaincue en se séparant. La 

VOLONTÉ de s'unir doit donc être sans équivoque, sinon la volonté ELLE-

MÊME est divisée, ou NON ENTIÈRE. Ta volonté est le moyen par lequel 

tu détermines ta propre condition, parce que la volonté est le MÉCANISME 

DE DÉCISION.  

Ta volonté est le pouvoir par lequel tu te sépares ou tu te joins, et ressens 

conséquemment la douleur ou la joie. Ma volonté ne peut pas VAINCRE la 

tienne, parce que LA TIENNE EST AUSSI PUISSANTE QUE LA 

MIENNE. Si elle ne l’était pas, les Fils de Dieu seraient inégaux.  

 

9) Toutes choses SONT possibles par notre volonté conjointe, mais ma 

volonté seule ne peut pas t’aider.  Ta volonté est aussi libre que la mienne, et 

Dieu Lui-même n'irait pas contre ta volonté.  
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Je ne peux pas vouloir ce que Dieu ne veut PAS [NDT : donc moi non plus je ne 

peux pas aller contre ta volonté pour t’aider]. Je PEUX t’offrir ma volonté pour rendre 

la TIENNE invincible par ce partage, mais je ne PEUX m'opposer à la tienne 

sans entrer en compétition avec elle et ainsi violer la Volonté de Dieu pour 

toi. Rien de ce que Dieu a créé ne peut s'opposer à ta volonté, comme rien de 

ce que Dieu a créé ne peut s'opposer à Sa Volonté. Dieu A DONNÉ à ta 

volonté sa puissance, que je ne peux QUE reconnaître en l’honneur de la 

SIENNE.  

  

10) Si tu veux être COMME moi je t’aiderai, connaissant que nous 

SOMMES pareils. Si tu veux être DIFFÉRENT, j’attendrai jusqu'à ce que tu 

changes d’esprit. Je peux t’ENSEIGNER, mais toi seul peux choisir 

d'ÉCOUTER mon enseignement. Comment pourrait-il en être autrement, si 

le Royaume de Dieu EST liberté ? La liberté ne peut pas être apprise par la 

tyrannie de quelque sorte que ce soit ; et la parfaite égalité de TOUS les Fils 

de Dieu ne peut pas être reconnue par la domination d'une volonté sur une 

autre. Les Fils de Dieu sont égaux en volonté, tous étant la Volonté de leur 

Père. C’est la SEULE leçon que je suis venu enseigner, connaissant qu'elle 

est vraie.  

 

11) Quand ta volonté n'est PAS la mienne, elle n'est pas Celle de notre Père, 

ce qui signifie que tu as emprisonné la TIENNE et que tu ne l’as PAS 

LAISSÉE être libre. De toi-même tu ne peux rien faire, parce que de toi-

même tu n'ES rien. Je ne suis rien sans le Père et tu n’es rien sans moi, parce 

qu'en NIANT le Père tu te nies toi-même. Je me souviendrai TOUJOURS de 

toi, et dans MA mémoire DE toi réside ta mémoire de TOI-MÊME. Dans 

notre mémoire l’UN DE L’AUTRE réside notre mémoire de Dieu. Et dans 

cette mémoire réside ta liberté parce que ta liberté est en Lui.  

 

12) Joins-toi donc à moi en louange de Dieu ET de toi qu'Il a créé. C'est le 

don de gratitude que nous Lui faisons et qu'Il partagera avec TOUTES Ses 

créations, à qui Il donne également tout ce qui est acceptable pour Lui. 

PARCE QUE c’est acceptable pour Lui, c'est le don de liberté qui EST Sa 

Volonté pour tous Ses Fils. En OFFRANT la liberté tu seras libre, parce que 

la liberté est le seul don que tu puisses offrir aux Fils de Dieu, étant la 

reconnaissance de ce qu'ils sont et de ce qu'Il est.  

 

13) La liberté est création parce qu'elle est amour. Ce que tu cherches à 

emprisonner, tu ne l'aimes PAS. Si tu cherches à emprisonner qui que ce soit, 

y compris TOI, tu ne l'aimes pas et tu ne peux t’identifier à lui.  
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Quand tu t’emprisonnes toi-même, tu perds de vue ta véritable identification 

avec moi et avec le Père. Ton identification EST avec le Père ET avec le 

Fils. Elle ne PEUT être avec l’Un, sans l'Autre. Si tu fais partie de l'Un, tu 

DOIS faire partie de l'Autre, parce qu'Ils SONT UN. 

 

14) La Sainte Trinité est sainte PARCE QU'elle est UNE. Si tu t’exclus TOI-

MÊME [NDT : en tant que Fils] de cette union, tu perçois la Sainte Trinité 

comme séparée. Tu DOIS Y être inclus parce qu'ELLE est tout. À moins que 

tu n’Y prennes ta place et ne remplisses ta fonction COMME partie d'Elle, la 

Sainte trinité est aussi dépouillée [dépossédée] que TU l’es. Aucune partie de la 

Trinité ne peut être emprisonnée si Sa vérité doit être connue. 

  

15) Peux-tu être séparé de ton identification et être en paix ? La dissociation 

n'est PAS une solution ; c’est un délire. Ceux qui s’illusionnent et délirent 

croient que la vérité les assaille, et ils ne la reconnaissent pas parce qu'ils 

préfèrent le délire et l’illusion. Jugeant la vérité comme quelque chose qu'ils 

ne veulent PAS, ils perçoivent leurs illusions qui bloquent la connaissance. 

Aide-les en leur offrant TA volonté unifiée en leur nom, comme je t’offre la 

mienne au NOM de la tienne. Seuls nous ne pouvons rien faire, mais 

ENSEMBLE nos volontés fusionnent en quelque chose dont la puissance 

dépasse de loin celle la puissance de ses parties séparées.  

 

16) N’étant pas séparée, la Volonté de Dieu est établie DANS notre volonté, 

et COMME étant la nôtre. Cette volonté est invincible parce qu'elle est 

indivisée. La Volonté INDIVISÉE de la Filialité est le parfait créateur, étant 

entièrement à la ressemblance de Dieu, Dont c’est la Volonté qu’elle le 

SOIT. TU ne peux pas en être exempt si tu veux comprendre ce qu'elle est et 

ce que TU es. Quand tu sépares ta volonté de la mienne, tu t’exemptes toi-

même de la Volonté de Dieu, qui EST toi-même.  

 

17) Or guérir, c'est encore de rendre entier. Guérir, par conséquent, c’est 

t’unir à ceux qui sont pareils à toi, parce que percevoir cette ressemblance, 

c’est reconnaître le Père. Si ta perfection est en Lui, et SEULEMENT en 

Lui, comment peux-tu la CONNAÎTRE sans Le reconnaître ?  Reconnaître 

Dieu, c’est te reconnaître toi-même. Il n’y a pas de séparation entre Dieu et 

Sa création, et tu t’en rends compte lorsque tu comprends qu'il n'y a pas de 

séparation entre TA volonté ET la mienne. 

 

18) Laisse l'Amour de Dieu luire sur toi par ton acceptation de moi. Ma 

réalité est la tienne et la Sienne.  
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En joignant ta volonté à la mienne, tu manifestes à ta conscience le fait que 

la Volonté de Dieu est UNE. L’Unité de Dieu et la nôtre ne sont pas 

séparées, parce que Son Unité ENGLOBE la nôtre. Te joindre À moi, c'est 

restaurer SON POUVOIR en toi PARCE QUE nous le partageons. Je t’offre 

seulement la reconnaissance de Son pouvoir en toi, mais en cela est TOUTE 

la vérité. En nous unissant, nous nous unissons à Lui. Gloire à l'union de 

Dieu et de Ses Saints Fils ! Toute gloire est EN eux parce qu'Ils SONT unis. 

 

19) Les miracles que NOUS faisons portent témoignage de la Volonté du 

Père pour Son Fils, et de la joie que nous avons à nous unir à Sa Volonté 

pour nous. Quand tu t’unis à moi, tu t’unis SANS l'ego, parce que j'ai 

renoncé à l'ego en moi-même et je ne peux donc PAS m'unir au tien. 

NOTRE union est donc la façon de renoncer à l'ego en toi. La vérité en nous 

deux est AU-DELÀ de l'ego. En voulant avoir cette union, tu es allé au-delà 

de l'ego vers la vérité.  

 

20) Notre réussite pour ce qui est de transcender l'ego est garantie par Dieu. 

Je peux partager ma parfaite confiance en Sa promesse parce que je connais 

qu'Il m'a fait don de cette assurance pour nous deux et pour nous TOUS. Je 

ramène la paix de Dieu à tous Ses enfants parce que je l'ai reçue de Lui pour 

nous tous. Rien ne peut prévaloir contre nos volontés unies parce que rien ne 

saurait prévaloir contre la Volonté de Dieu. Veux-tu connaître la Volonté de 

Dieu pour TOI ?  Demande-la-moi qui la connait pour toi et tu sauras ce 

qu’elle est. Je ne TE nierai rien, comme Dieu ne ME nie rien.  

 

21) Notre voyage est simplement le voyage de retour à Dieu, notre Demeure.  

Chaque fois que la peur fait intrusion quelque part sur la route de la paix, 

c'est TOUJOURS parce que l'ego a tenté de se JOINDRE à notre voyage et 

qu’il ne peut pas le faire. Pressentant la défaite et fâché par cela, il se 

considère rejeté et songe à riposter. Tu es invulnérable à sa riposte PARCE 

que je SUIS AVEC TOI. Dans ce voyage, tu m'as choisi comme compagnon 

AU LIEU de l’ego. Ne tente pas de garder les deux, ou tu tenteras d'aller en 

des directions différentes et tu perdras ton chemin.  

 

22) La voie de l'ego n'est pas la mienne, mais ce n'est pas la tienne non plus. 

Le Saint-Esprit a une direction pour TOUS les esprits, et celle qu’Il m'a 

enseignée EST la tienne. Ne perdons pas de vue Sa direction en raison des 

illusions, car SEULES des illusions d'une autre direction peuvent obscurcir 

celle pour laquelle parle en nous tous la Voix de Dieu. N'accorde jamais à 

l'ego le pouvoir d'interférer avec le voyage. 
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L’go n'a aucun pouvoir,[sauf celui que tu lui donnes] et ce voyage est le voyage 

vers la vérité. Laisse tromperies et illusions derrière toi et va au-delà de toute 

tentative de l'ego pour te retenir. 

  

23) En vérité je marche devant toi parce que je suis au-delà de l'ego. Prends 

donc ma main parce que tu VEUX transcender l'ego. Ma volonté ne te fera 

JAMAIS défaut, et si tu veux partager ta volonté avec la mienne, TU le 

feras. Je la donne volontiers et joyeusement parce que j'ai autant besoin de 

TOI que tu as besoin de MOI.  
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F- PUISSANCE DE LA DÉCISION CONJOINTE 

 

1) NOUS sommes la volonté conjointe de la Filialité, dont l'Entièreté est 

pour tous. Nous débutons le voyage de retour en partant ENSEMBLE, et 

nous rassemblons nos frères tout en CONTINUANT ensemble.  

 

2) Chaque gain que nous faisons en force est offert à tous, de sorte qu’eux 

aussi peuvent mettre de côté leur faiblesse et nous ajouter leur force. 

L'accueil de Dieu nous attend tous, et Il nous accueillera comme je 

t’accueille. N'oublie pas le Royaume de Dieu pour quoi que ce soit que le 

monde a à t’offrir. Le monde ne peut rien AJOUTER à la puissance et à la 

gloire de Dieu et de Ses saints Fils, mais il PEUT rendre les Fils aveugles au 

Père si ces derniers contemplent le monde. Tu ne peux pas contempler le 

monde et connaître Dieu. Un seul est vrai.  

 

3) Je suis venu te dire que ce n’est pas à toi de choisir lequel est vrai. Si 

c’était de cas, tu te serais détruit toi-même. Or Dieu ne voulait pas la 

destruction de Ses créations, les ayant créées pour l'éternité. Sa Volonté t’a 

sauvé, non de toi-même, mais de l’illusion de toi-même. Il t’a sauvé POUR 

toi-même. Glorifions Celui Que nie le monde, car sur Son Royaume le 

monde n'a aucun pouvoir. (6 juin 1966) 

 

4) Nul que Dieu a créé ne peut trouver la joie en quoi que ce soit, sauf en 

l'éternel. Ce n'est pas parce qu'il soit PRIVÉ de quoi que ce soit d’autre, 

mais parce que rien d'autre n'est DIGNE de lui. Ce que Dieu ET Ses Fils 

créent EST éternel. C'est en cela, et seulement en cela qu'est Leur joie. 

Écoute l'histoire du fils prodigue et apprends ce qu'est le trésor de Dieu et le 

tien.  

 

5) Ce fils d'un père aimant avait quitté sa demeure et pensait avoir tout 

dilapidé pour rien qui n’ait de la valeur, bien qu'à ce moment-là, il n’avait 

pas compris son absence de valeur. Il avait honte de retourner chez son père, 

parce qu’il pensait l'avoir blessé. Or lorsqu’il rentra chez lui, le père 

l'accueillit avec joie, parce que seul le fils lui-même ÉTAIT le trésor de son 

père. Il NE VOULAIT RIEN D’AUTRE. 

 

6) Dieu ne veut que Son Fils parce que Son Fils est Son seul trésor. Tu veux 

tes créations comme Il veut les Siennes. Tes créations sont ton don à la 

Sainte Trinité, créées par gratitude pour TA création.  
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Elles ne te quittent pas plus que tu n’as quitté TON Créateur, mais elles 

ÉTENDENT ta création comme Dieu s’est étendu Lui-même à TOI. Les 

créations de Dieu Lui-même peuvent-elles trouver la joie dans ce qui n'est 

pas réel ? Et qu'y a-t-il de réel hormis les créations de Dieu et celles qui sont 

créées comme les Siennes ? TES créations t’aiment comme ton Âme aime 

ton Père POUR LE DON DE LA CRÉATION. Il n'Y A PAS d’autre don qui 

soit éternel ; par conséquent il N’Y A PAS D’AUTRE DON QUI SOIT 

VRAI.  

 

7) Comment, donc, peux-tu accepter ou donner quoi que ce soit d'autre et 

attendre de la joie en retour ? Et quoi d'autre QUE la joie voudrais-tu ? Tu 

n’as fait ni toi-même ni ta fonction. TU n’as fait que prendre la DÉCISION 

d'être indigne des deux. Or tu ne POUVAIS pas te rendre indigne parce que 

TU ES LE TRÉSOR DE DIEU. Et ce qu’Il estime est estimable. Sa valeur 

ne peut faire question, parce que cette valeur réside en ce que Dieu Lui-

même ÉTABLIT SA VALEUR À JAMAIS et Se partage ave lui. TA 

fonction est d’AJOUTER au trésor de Dieu en créant le tien. Sa Volonté 

VERS toit est Sa Volonté POUR toi. Il ne voudrait pas te refuser la création 

parce que SA joie est en elle.  

 

8) Tu NE PEUX PAS trouver la joie, si ce n’est comme Dieu le fait. SA joie 

réside en TA création et Il étend Sa Paternité à toi pour que tu puisses 

t’étendre toi-même COMME IL L’A FAIT. Tu ne comprends pas cela parce 

que tu ne LE comprends pas. Nul qui ne connaît pas sa fonction ne peut le 

comprendre. Et nul ne PEUT connaître sa fonction à moins de se connaître 

lui-même. La création est la Volonté de Dieu. Sa Volonté t’a créé POUR 

CRÉER. Ta volonté n'a pas été créée séparée de la Sienne. Ainsi elle doit 

vouloir comme Il veut.  

 

9) Une volonté qui ne veut pas ne signifie rien ; c'est une contradiction dans 

les termes qui, de fait, ne veut rien dire. Tu peux te rendre toi-même 

impuissant, mais seulement d'une manière qui ne veut rien dire du tout. 

Quand tu PENSES que tu NE VEUX PAS vouloir avec Dieu, TU NE 

PENSES PAS. La Volonté de Dieu EST pensée. 

Elle ne peut pas être contredite PAR la pensée. Dieu ne se contredit pas Lui-

même, et Ses Fils, qui sont pareils à Lui, ne peuvent ni se contredire ni Le 

contredire. Or leur pensée est si puissante qu'ils peuvent même emprisonner 

l'esprit du Fils de Dieu S’ILS CHOISISSENT de le faire. Ce choix fait que 

la fonction du Fils est inconnue DE lui-même, mais jamais de son Créateur.  
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Et parce qu'elle n'est pas inconnue de son Créateur, elle est toujours 

connaissable au Fils. 

 

10) Il n'y a jamais qu’une question à te poser : « Est-ce que je veux connaître 

la Volonté de mon Père pour moi ? » Il ne la cachera pas. Il me l'a révélée, 

parce que je la Lui ai demandée, et j’ai appris de ce qu'Il avait déjà donné. 

Notre fonction est de travailler ensemble, parce que séparés l’un de l’autre, 

nous ne pouvons pas fonctionner du tout. Toute la puissance du Fils de Dieu 

réside en nous tous, mais en aucun de nous, seul. Dieu ne voulait pas que 

Son Fils soit seul, parce qu'Il ne veut pas être seul. C'est pourquoi Il a créé 

Son Fils et qu’Il lui a donné le pouvoir de créer avec Lui. Nos créations sont 

aussi saintes que nous le sommes, et nous sommes les Fils de Dieu Lui-

même, par conséquent nous sommes aussi saints que Lui. Par nos créations 

nous étendons notre Amour, augmentant par cela la joie de la Sainte Trinité. 

Tu ne comprends pas cela pour une raison très simple. Toi qui es le trésor de 

Dieu, tu ne te considère pas comme précieux. Étant donné cette croyance, tu 

ne peux pas COMPRENDRE QUOI QUE CE SOIT.  

 

11) Je partage avec Dieu la connaissance de la valeur qu’il t’accorde. Ma 

dévotion pour toi est de Lui, étant née de ma connaissance de moi-même ET 

de Lui. Nous ne pouvons pas ÊTRE séparés. Ceux que Dieu a joints ne 

PEUVENT être séparés, et Dieu a joint tous Ses Fils À LUI-MÊME. Peux-tu 

être séparé de ta vie et de ton être ? Le voyage à Dieu est simplement le 

nouveau réveil de la connaissance DE là où tu es, et DE ce que tu es à 

jamais. C'est un voyage sans distance vers un but qui n'a jamais changé. 

  

12) La vérité ne peut qu’être EXPÉRIMENTÉE. Elle ne peut être ni décrite 

ni expliquée. Je peux te rendre conscient des CONDITIONS de la vérité 

mais l'expérience elle-même est de Dieu. Ensemble, nous pouvons remplir 

ses conditions, mais c’est d'elle-même que la vérité se fera jour en toi. Ce 

que Dieu a voulu pour toi EST À toi.  Il a donné Sa Volonté à Son trésor, 

dont C’est le trésor. Ton cœur est là où est ton trésor, comme le Sien. Toi qui 

es le bien-aimé de Dieu tu es entièrement béni. Apprends cela de moi et 

libère la Sainte Volonté de tous ceux qui sont aussi bénis que toi. 
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G- COMMUNICATION ET ÉQUATION EGO-CORPS 

 

1) L'attaque est TOUJOURS physique. Quand l'attaque entre dans ton esprit 

sous n’importe quelle forme, TU T’ASSIMILES À UN CORPS, puisque 

c’est ainsi que l’ego interprète le corps. Tu n’as pas besoin d’ATTAQUER 

physiquement pour accepter cette interprétation. Tu l'acceptes par la simple 

croyance que l'attaque peut T’OBTENIR quelque chose que tu VEUX.  Si tu 

ne croyais pas cela, l'IDÉE de l'attaquer n'aurait pas le moindre attrait pour 

toi.  

 

2) Quand tu t’assimiles à un corps, tu fais TOUJOURS l’expérience de la 

dépression. Quand un enfant de Dieu se voit lui-même de cette façon, il se 

rapetisse et voit ses frères pareillement rapetissés. Puisqu'il ne peut se 

trouver QU’en eux, il s'est coupé lui-même du salut. Rappelle-toi que le 

Saint-Esprit interprète le corps uniquement comme un moyen de 

communication. Étant le Lien de Communication entre Dieu et Ses Fils 

séparés, le Saint-Esprit interprète tout ce que TU AS fait à la lumière de ce 

qu'Il est.  

 

3) L'ego SÉPARE par le corps. Le Saint-Esprit atteint les autres PAR lui. Tu 

ne perçois pas tes frères comme le Saint-Esprit les perçoit, parce que tu 

n'interprètes pas leurs CORPS ET LE TIEN comme un moyen de JOINDRE 

LEUR ESPRIT pour les unir au tien et au mien. Cette interprétation du 

corps changera complètement ton esprit sur sa valeur. De lui-même il n'en a 

AUCUNE. Si tu l’utilises pour l'attaque, il t’est nuisible. Si tu l'utilises 

uniquement pour atteindre l'esprit de ceux qui croient être des corps, et pour 

leur enseigner PAR le corps qu’il n’en est rien, tu commenceras à 

comprendre la puissance de l'esprit qui est en vous deux. Si tu utilises le 

corps pour cela et UNIQUEMENT pour cela, tu ne PEUX PAS l'utiliser pour 

l'attaque. Au service de l'union, il devient une belle leçon en communion, qui 

a beaucoup de valeur jusqu'à ce que la communion SOIT.  

 

4) C’est ainsi que Dieu rend illimité ce que TU as limité. Sa Voix ne voit pas 

le corps COMME tu le fais parce qu’Il connait que la SEULE réalité de 

toute CHOSE est le service qu'elle rend à Dieu au nom de la fonction qu'Il 

lui donne. La communication MET FIN à la séparation, l'attaque la 

FAVORISE. Le corps est laid ou beau, sauvage ou saint, peut aider ou nuire 

selon l'usage qu’on en fait. Et dans le corps d'un autre, tu VERRAS l’usage 

que tu as fait du TIEN. 
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5) Si le corps devient un moyen que tu donnes au Saint-Esprit pour qu'Il 

l'utilise au nom de l'union de la Filialité, tu ne verras RIEN de physique 

autrement que tel que c’est. Utilise-le pour la vérité et tu le verras 

véritablement. Fais-en un MAUVAIS usage et tu le comprendras mal parce 

que tu l’as déjà fait EN l’utilisant mal. Interprète quoi que ce soit à part du 

Saint-Esprit et tu t’en méfieras. Ça te mènera à la haine, à l'attaque et à la 

PERTE DE PAIX. 

 

6) Or toute perte vient uniquement de ta propre mécompréhension. Toute 

espèce de perte est impossible. Mais quand tu regardes un frère comme une 

entité physique, SA puissance et SA gloire sont perdues pour toi, de même 

QUE LES TIENNES. Tu l'AS attaqué, mais tu as dû d’abord t’attaquer toi-

même. Ne le vois pas de cette façon pour ton PROPRE salut, qui DOIT lui 

apporter le sien. Ne le LAISSE pas se rapetisser dans TON esprit, mais 

donne-lui délivrance de sa croyance en la petitesse et échappe ainsi de la 

TIENNE. Comme partie de TOI, IL est saint, comme partie de moi TU l’es. 

Communiquer avec une partie de Dieu Lui-même, c'est aller par-delà le 

Royaume vers son Créateur, par Sa Voix qu'Il a établie comme partie de 

TOI. 

 

7) Réjouis-toi, donc, que de toi-même tu ne puisses rien faire. Tu n'es PAS 

DE toi-même.  Celui de Qui tu ES a voulu pour toi la puissance et la gloire, 

avec lesquelles tu peux accomplir parfaitement Sa sainte Volonté pour toi 

lorsque c’est aussi ce que tu VEUX. Il ne t’a pas retiré Ses dons mais Tu t’es 

retiré d’eux et de Lui. Ne laisse aucun Fils de Dieu demeurer caché pour 

l’amour de Son Nom, parce que Son Nom est le TIEN.  

 

8) Souviens-toi de la Bible qui dit « Et le Verbe (pensée) s'est fait chair ».  À 

vrai dire c'est impossible, puisque cela semble comporter la traduction d'un 

ordre de réalité dans un autre. Différents ordres de réalité, comme les 

différents ordres de miracles, n’existent qu’en apparence. La pensée ne peut 

pas être faite chair, sauf par croyance, puisque la pensée n'est PAS physique. 

Or la pensée EST communication, pour laquelle le corps PEUT être utilisé. 

C'est le seul usage NATUREL qu’on puisse faire d’un corps. Utiliser le 

corps de façon NON naturelle, c'est perdre de vue le but du Saint-Esprit et se 

méprendre ainsi sur le but de Son curriculum. 

 

9) Il n’y a rien de plus frustrant pour un apprenant qu’un curriculum qu'il ne 

peut pas apprendre. Son sentiment de compétence en souffre et cela DOIT le 

déprimer.  
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Affronter une situation d’apprentissage impossible, sans savoir pourquoi 

c’est impossible, est la chose la plus déprimante au monde. En fait, c'est 

POURQUOI le monde lui-même, en définitive, est déprimant.  Le 

curriculum du Saint-Esprit n'est JAMAIS déprimant, parce que c'est un 

curriculum en joie. Chaque fois que la réaction à l'apprentissage est la 

dépression, c'est parce que le véritable but du curriculum a été perdu de vue.  

 

10) En ce monde, pas même le corps n'est perçu comme entier. Son but est 

vu comme étant fragmenté en maintes fonctions qui n’ont que peu ou pas de 

relations entre elles, de sorte qu’il paraît être gouverné par le chaos. Guidé 

par l'ego, il l’EST. Guidé par le Saint-Esprit, il ne l’EST pas. Il devient 

SEULEMENT un moyen par lequel la partie de l'esprit que tu as tenté de 

séparer de ton Âme peut aller au-delà de ses distorsions et RETOURNER à 

l'Âme. Le temple de l'ego devient ainsi le temple du Saint-Esprit, où la 

dévotion à LUI remplace la dévotion à l'ego. En ce sens, le corps devient bel 

et bien un temple à Dieu ; Sa Voix y demeure en redirige l'usage que tu en 

FAISAIS. 

 

11) La guérison est le résultat de n'utiliser le corps QUE pour communiquer. 

Puisque c'EST naturel, cela guérit en rendant entier, ce qui est également 

naturel. TOUT esprit est entier, et la croyance qu'une partie de l’esprit est 

physique, ou n’est pas ESPRIT, est une interprétation fragmentée ou malade.  

L'esprit NE PEUT PAS être rendu physique, mais il PEUT se rendre 

manifeste PAR le physique s'il utilise le corps pour ALLER AU-DELÀ de 

lui-même. En allant vers l’extérieur, l'esprit S’ÉTEND lui-même et ne 

s'ARRÊTE pas au corps car, s'il le fait, il est bloqué dans son but. Un esprit 

qui a été bloqué s'est permis d’être vulnérable à l'attaque, parce qu'il s'est 

RETOURNÉ CONTRE LUI-MÊME. 

 

12) L’enlèvement des blocages est donc la SEULE façon de garantir l'aide et 

la guérison. Aider et guérir sont les expressions normales d'un esprit qui 

œuvre PAR le corps, mais non EN lui. Si l'esprit croit que le corps est son 

BUT, il distord sa perception DU corps et, en bloquant sa propre extension 

AU-DELÀ de celui-ci, induit la maladie en FAVORISANT LA 

SÉPARATION. Percevoir le corps COMME UNE ENTITÉ SÉPARÉE ne 

peut QUE favoriser la maladie, parce que ce n'est pas vrai. Un moyen de 

communication PERD son utilité s'il est utilisé pour quoi que ce soit d’autre.  

 

13) Utiliser un moyen de communication comme moyen d’ATTAQUE, c’est 

se méprendre manifestement sur son but.  
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Communiquer, c’est joindre. Attaquer, c’est séparer. Comment peux-tu faire 

les deux simultanément AVEC LA MÊME CHOSE et ne PAS souffrir ?  La 

perception du corps ne peut être unifiée que par UN seul BUT. C’est ce qui 

délivre l'esprit de la tentation de voir le corps sous divers éclairages, le 

remettant ENTIÈREMENT à la seule Lumière sous laquelle il puisse être 

réellement compris.  

 

14) Confondre un mécanisme d'apprentissage avec un BUT de curriculum, 

c’est une confusion fondamentale. L’apprentissage ne peut s’arrêter de façon 

significative à ses aides et espérer comprendre d’elles, ou comprendre leur 

but réel. L'apprentissage doit conduire PAR-DELÀ le corps jusqu'à ce que 

soit ré-établi en lui le pouvoir de l'esprit. Cela ne peut être accompli QUE si 

l'esprit s'ÉTEND à d’autres esprits et ne S’ARRÊTE pas lui-même dans son 

extension. Arrêter l'esprit dans son extension est cause de toute maladie, 

parce que seule l’extension est la FONCTION DE L’ESPRIT.  Bloque-la et 

tu as bloqué la santé parce que tu as BLOQUÉ la joie de L’ESPRIT. 

 

15) L’opposé de la joie est la dépression. Quand ton apprentissage favorise 

la dépression AU LIEU de la joie, c’est que tu n’es pas en train d’écouter le 

joyeux enseignant de Dieu et tu DOIS être en train d’apprendre de travers. 

Voir un corps comme toute autre chose qu’un moyen de pure extension de 

l’esprit, c’est limiter ton esprit et TE BLESSER TOI-MÊME. La santé n'est 

donc rien de plus qu'un but unifié. Si le corps est soumis au but de l'esprit, il 

devient entier parce que le but de l'esprit EST un.  

 

16) L'attaque ne peut être qu’un but présumé du corps, parce que le corps à 

part de l'esprit n'a PAS le moindre BUT. Tu n’es PAS limité par le corps, et 

la pensée NE PEUT se faire chair, mais l'esprit peut être manifesté par le 

corps s'il va au-delà du corps et NE L’INTERPRÈTE PAS COMME une 

LIMITATION. Chaque fois que tu vois quelqu’un d’autre comme étant 

limité au corps ou PAR le corps, tu t’imposes cette limite à toi-même.  

Es-tu disposé à ACCEPTER cela, quand le seul but de ton apprentissage 

devrait être d'échapper des limitations ?  

 

17) Concevoir le corps comme un moyen d'attaque de toute sorte, et 

entretenir la possibilité de croire qu’il POURRAIT en résulter de la joie, est 

une indication claire et nette d’un piètre apprenant. Il a accepté un but 

d'apprentissage qui est en contradiction flagrante avec le but unifié du 

curriculum ; un but qui interfère ainsi avec son aptitude à accepter ce but 

COMME étant le SIEN. 
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18) La joie est un but unifié, et un but unifié est SEULEMENT de Dieu. 

Lorsque le tien est unifié, c'EST le Sien. Interfère avec Son but, et TU AS 

BESOIN DU SALUT. Tu t’es condamné toi-même, mais la condamnation 

n'est pas de Dieu. Par conséquent, elle n'est pas vraie. Pas plus que ne le sont 

tous les RÉSULTATS apparents DE ta condamnation. Quand tu vois un frère 

comme un corps, tu le condamnes PARCE QUE tu t’es condamné toi-même. 

Or si TOUTE condamnation est irréelle, et elle DOIT l’être puisque c'est une 

forme d'attaque, alors elle ne peut PAS AVOIR d’effets.  

 

19) Ne te permets pas de souffrir d’effets imaginaires de ce qui n’est pas 

vrai. Libère ton esprit de la croyance que cela est possible. Dans cette 

complète impossibilité, et en prenant pleinement conscience que c'est 

totalement impossibilité réside ton seul espoir de délivrance. Mais quel autre 

espoir voudrais-tu ? La délivrance des illusions consiste seulement à ne pas 

CROIRE en elles. IL N’Y A PAS D’ATTAQUE, mais il y A une 

communication illimitée, par conséquent un pouvoir et une entièreté 

illimités. Le pouvoir de l’entièreté est l’EXTENSION. N'arrête pas ta pensée 

en ce monde, et tu ouvriras ton esprit à la création en Dieu.  

 
(8 juin 1966) 
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H- CORPS comme MOYEN ou comme FIN 
 

1) Les attitudes envers le corps sont les attitudes envers l'ATTAQUE. Les 

définitions de l'ego de quoi que ce soit sont puériles et TOUJOURS basées 

sur sa croyance d’à quoi sert telle ou telle chose. C'est que l’ego est 

incapable de véritables généralisations, ainsi il assimile tout ce qu'il voit à la 

fonction qu’il lui assigne. Il ne l'assimile PAS à ce que c’EST. Pour l'ego, le 

corps SERT à ATTAQUER. Puisque l’ego s’assimile à ton corps, il 

t’enseigne que c’est avec le corps que TU dois attaquer, car C’EST CE 

QU’IL CROIT. Le corps n'est donc PAS la source de sa propre santé. La 

condition du corps dépend uniquement de TON interprétation de sa fonction. 

  

2) La raison pour laquelle définir une chose par sa fonction est inférieure, 

c’est simplement que cela peut s’avérer très inexact. Les fonctions font 

partie de l'être puisqu'elles en surgissent mais la relation n'est PAS 

réciproque, en ce sens que l’entièreté de l’être définit la partie, mais la partie 

ne définit PAS le tout. Et c’est vrai pour la connaissance comme pour la 

perception. La raison pour laquelle CONNAÎTRE une partie, c’est connaître 

entièrement est simplement qu’il y a une différence fondamentale entre la 

connaissance et la perception.  Dans la perception, l’entièreté se compose de 

parties qui peuvent se séparer et se réassembler en différentes constellations. 

Mais la connaissance ne change jamais et sa constellation est permanente. 

Le seul domaine où la relation partie-entièreté a une signification est le 

domaine où le changement est possible. Mais il N’Y A PAS de différence 

entre l’entièreté et une partie de l’entièreté où le changement est impossible.  

  

3) Le corps existe dans un monde qui semble contenir deux voix en lutte 

pour sa possession. Dans cette constellation perçue, le corps est vu comme 

étant capable de changer d’allégeance, de déplacer son contrôle de l'une à 

l'autre, ce qui rend possibles et signifiants à la fois les concepts de santé et 

de maladie. Comme il le fait toujours, l'ego fait une confusion fondamentale 

entre le moyen et la fin. Considérant le corps comme une fin, l’ego n'a pas la 

moindre réelle utilité pour lui puisque le corps n’est PAS une fin. Tu dois 

avoir remarqué l’exceptionnelle caractéristique de chacune des fins que l'ego 

a acceptées comme siennes. Lorsque tu as réussi à l’atteindre, elle ne te 

SATISFAIT pas.  C'est pourquoi l'ego est forcé de passer sans cesse d’un but 

à un autre, de façon à ce que TU continues d’espérer qu'il puisse encore 

t’offrir quelque chose.  
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4) Il a été particulièrement difficile de vaincre la croyance de l'ego que le 

corps est une fin en soi, parce qu’elle est synonyme de la croyance de 

l’ATTAQUE comme une fin. L'ego a profondément INVESTI DANS LA 

MALADIE. Si tu es malade, comment peux-tu contester la ferme croyance 

de l'ego que tu n’es PAS invulnérable ?  Du point de vue de l’go, cet 

argument est particulièrement attrayant, parce qu'il obscurcit l'attaque 

évidente qui est à la base de la maladie. Si tu l’acceptes et décides de rejeter 

l'attaque, tu ne peux pas donner ce faux témoignage en faveur de l’ego. Il 

t’est difficile de percevoir que la maladie est un faux témoin, parce que tu ne 

te rends pas compte qu’elle EST totalement en désaccord avec ce que TU 

VEUX. Ce témoin, donc, paraît être innocent et digne de confiance parce 

que TU ne l’as pas sérieusement contre-interrogé.  
 

5) Si tu l’avais fait, tu ne considérerais pas la maladie comme un témoin si 

solide en faveur des vues de l'ego. Une affirmation plus honnête serait celle-

ci : ceux qui VEULENT l'ego sont prédisposés à le défendre, par conséquent 

leur choix de témoins devrait être suspect dès le début. L'ego n’appelle pas 

de témoins qui seraient en désaccord et nuiraient à sa cause, pas plus que le 

Saint-Esprit. Nous avons déjà dit que le jugement EST la fonction du Saint-

Esprit, et qu'Il est parfaitement qualifié pour remplir Sa fonction. Comme 

juge l'ego rend tout, SAUF un jugement impartial. Quand l'ego appelle un 

témoin, il S’EN EST DÉJÀ FAIT UN ALLIÉ. Il n’en reste pas moins vrai 

que le corps n'a pas de fonction de lui-même, parce qu’il n'est PAS une fin. 

Toutefois, l'ego l’établit comme une fin parce que, comme tel il PERDRA 

SA VRAIE FONCTION parce qu’elle est obscurcie. 

 

6) C'est le but de tout ce que fait l'ego. Il vise uniquement à perdre de vue la 

fonction de TOUTE CHOSE [qui est de servir la joie de Dieu]. Un corps malade 

n’a aucun sens. Il ne POURRAIT pas avoir de sens parce que la maladie 

n’est pas sa RAISON D’ÊTRE, donc ce à quoi sert le corps. La maladie n’a 

de signification que si les deux prémisses fondamentales sur lesquelles 

repose l'interprétation que fait l'ego du corps sont vraies ; à savoir 1) que le 

corps sert à attaque et 2) que tu ES un corps. Sans ces prémisses, la maladie 

est totalement inconcevable.  La maladie est une façon de démontrer que TU 

PEUX ÊTRE BLESSÉ. C’est un témoin de ta fragilité, de ta vulnérabilité et 

de ton extrême besoin de dépendre d’un guide extérieur. L'ego tire de cela 

son meilleur argument pour démontré que tu as besoin d’être guidé par LUI. 

Il dicte d’interminables prescriptions en vue d’ÉVITER des conséquences 

catastrophiques. Le Saint-Esprit, parfaitement conscient des mêmes données, 

ne Se soucie même pas de les analyser.  
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Si les données sont insignifiantes, il n'y a aucune raison de les analyser le 

moindrement. 

  

7) La fonction de la vérité est de rassembler des données qui sont VRAIES. 

Il n'y a aucune raison de tenter de donner un sens à des données qui ne 

signifient rien. Quelle que soit la FAÇON dont tu traites ces données, il n’en 

résulte rien. Plus les résultats deviennent compliqués, plus il peut être 

difficile d’en reconnaître la nullité, mais il n'est pas nécessaire d'examiner 

TOUTES les conséquences possibles produites par les prémisses pour juger 

réellement les PRÉMISSES elles-mêmes. 

 

8) Un MÉCANISME d'apprentissage [corps] n'est PAS un enseignant. Il ne 

peut pas te dire comment tu te sens. Tu ne SAIS pas comment tu te sens 

parce que TU AS ACCEPTÉ LA CONFUSION que fait L’EGO, et tu crois 

par conséquent qu'un MÉCANISME D’ENSEIGNEMENT PEUT TE DIRE 

COMMENT TU TE SENS. La maladie n’est qu’un autre exemple de ton 

insistance à demander conseil à un enseignant QUI NE CONNAIT PAS LA 

RÉPONSE. L'ego est INCAPABLE de connaître comment tu te sens. Quand 

nous avons dit que l'ego NE CONNAISSAIT RIEN, nous avons dit la seule 

chose qui soit entièrement vraie au sujet de l’ego. Mais il y a un corollaire à 

ceci ; si seule la connaissance a l’être, et si l'ego n'a aucune connaissance, 

alors l'ego n'a PAS D’ÊTRE. 

 

9) Tu te demandes peut-être comment la voix de quelque chose qui n'existe 

pas peut se faire si insistante.  As-tu déjà observé sérieusement le pouvoir de 

distorsion de quelque chose que tu VEUX, même si cette chose n'est pas 

réelle ? Tu as eu plusieurs exemples de comment ce que tu veux peut 

distordre ce que tu vois et entends. Personne ne peut douter de l’habileté de 

l'ego à échafauder des faux arguments. Personne ne peut douter non plus de 

ton consentement à l'écouter, jusqu'à ce que TU ne veuilles plus rien tolérer, 

SAUF la vérité. 

  

10) Quand TU mets l'ego de côté, il disparaît. La Voix du Saint-Esprit est 

aussi forte que ton consentement à l’écouter. Elle ne peut pas être plus forte 

sans violer ta volonté, que le Saint-Esprit cherche à libérer mais jamais à 

commander. Il t’enseignera comment utiliser ton corps SEULEMENT pour 

atteindre tes frères, de sorte qu’Il puisse enseigner Son message par toi. Cela 

les guérira, et PAR CONSÉQUENT te guérira. Tout ce qui est utilisé 

conformément à sa fonction telle que Saint-Esprit voit la fonction NE PEUT 

PAS être malade, Toute chose qui est utilisée autrement l’EST. 
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11) Ne permets pas à ton corps d’être le miroir d'un esprit divisé. Ne le laisse 

pas être une image de ta propre perception de petitesse. Ne le laisse pas 

refléter ta volonté d'attaquer. La santé est vue comme l'état naturel de tout 

quand elle est laissée à l'interprétation du Saint-Esprit Qui ne perçoit pas 

d’attaque sur quoi que ce soit. La santé est le résultat du renoncement à 

TOUTE tentative d’utiliser le corps sans amour. la santé est le début de la 

juste perspective, la façon correcte de voir la vie, sous la direction du seul 

Enseignant Qui connait ce qu’EST la vie, étant la Voix pour la Vie même.  
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I- LA GUÉRISON COMME PERCEPTION CORRIGÉE 
 

1) Nous avons déjà dit que le Saint-Esprit est la Réponse. Il est la Réponse à 

TOUT, parce qu'Il connaît ce qu’EST la réponse à tout. L'ego ne connait pas 

ce qu’est une VRAIE question, bien qu'il en pose un nombre infini. Or TU 

peux apprendre cela à mesure que tu apprends à mettre en question la valeur 

de l'ego, établissant ainsi ton aptitude/capacité à ÉVALUER ses questions. 

Quand l'ego te soumet à la tentation de la maladie, ne demande pas au Saint-

Esprit de guérir le corps, car ce serait simplement d’accepter la croyance de 

l'ego que c’est le corps est le but visé par la guérison. Demande plutôt que le 

Saint-Esprit t’enseigne la juste PERCEPTION du corps, car seule la 

perception peut être distordue. 
 

2) Seule la PERCEPTION PEUT ÊTRE MALADE, car seule la perception 

peut être FAUSSE. La perception fausse est une VOLONTÉ DISTORDUE 

qui VEUT que les choses soient telles qu’elles ne sont pas. La réalité de 

TOUTE CHOSE est totalement incapable de nuire, parce que la totale 

incapacité de nuire est la CONDITION de la réalité en toute chose. C'est 

aussi la condition pour que tu prennes CONSCIENCE de la réalité de toute 

chose. Tu n’as pas à CHERCHER la réalité, c’est elle qui te cherche et te 

TROUVE quand tu REMPLIS SES CONDITIONS. Ses conditions font 

partie de ce QU’EST la réalité. Et c’est seulement cette partie-là qui te 

revient et qui dépend de toi, le reste est du Soi. Tu as si peu à faire parce 

qu’Il est si puissant que ta petite partie t’APPORTERA l’entièreté. Accepte, 

donc, ta petite partie, et LAISSE l’entièreté ÊTRE à toi. L’entièreté guérit 

PARCE QU'elle est de l'esprit.  

 

3) Toutes les formes de maladie, même mortelles, sont des expressions 

physiques de la PEUR de S’ÉVEILLER. Ce sont des tentatives pour 

renforcer l’INCONSCIENT à cause de la peur de devenir CONSCIENT. 

C'est une façon pitoyable d’essayer de NE PAS CONNAÎTRE en rendant 

inefficaces les facultés pour connaître [prendre conscience]. « Repose en paix » 

est une bénédiction pour les vivants, non pour les morts, parce que le repos 

vient d’être éveillé et non de dormir. Le sommeil, c’est se désister et se 

retirer, être éveillé c’est s’unir. Les rêves sont des ILLUSIONS d’union qui 

reflètent les distorsions de l'ego sur l’union, si tu t’es endormi sous sa 

guidance. Or le Saint-Esprit aussi peut utiliser le sommeil, et faire usage des 

rêves au service de l’éveil si tu VEUX Le laisser faire.  
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4) Comment tu t’éveilles indique la manière dont tu as utilisé le sommeil. À 

qui l'as-tu donné ? Sous l’égide de quel enseignant l'as-tu placé ? Chaque 

fois que tu t’éveilles dés-inspiré, ce n'était PAS du Saint-Esprit. C’est 

seulement quand tu t’éveilles joyeusement que tu as utilisé le sommeil 

conformément au BUT DU SAINT-ESPRIT. TU peux certes être « abruti » 

de sommeil, mais c'est toujours parce que tu as mal utilisé le sommeil et tu la 

mis au service de la MALADIE. Le sommeil n'est PAS une forme de mort, 

pas plus que la mort n’est une forme d’inconscience.  L’INCONSCIENCE 

EST IMPOSSIBLE. Tu peux reposer en paix uniquement PARCE QUE TU 

ES ÉVEILLÉ. 

 

5) La guérison est la délivrance de la peur de l'éveil et la substitution de la 

volonté de s'éveiller. La volonté de s'éveiller est la volonté d’aimer puisque 

TOUTE guérison comporte le remplacement de la peur par l'amour.  Le 

Saint-Esprit ne peut pas distinguer entre les degrés d'erreur, car s'Il 

enseignait qu'une forme de maladie est plus sérieuse qu'une autre, Il 

enseignerait qu'une erreur peut être plus RÉELLE qu'une autre. SA fonction 

est de distinguer seulement entre le vrai et le faux, et de REMPLACER le 

faux PAR le vrai.  

 

6) L'ego, voulant toujours AFFAIBLIR la volonté, cherche à SÉPARER le 

corps de l'esprit, ce qui EST une tentative pour DÉTRUIRE l’esprit. Mais en 

fait l'ego croit qu'il PROTÈGE l’esprit car dans sa croyance, L’ESPRIT EST 

DANGEREUX. Pour l’ego, RENDRE SANS ESPRIT, c'est guérir. Mais 

rendre sans esprit est impossible, puisque cela signifierait rendre rien ce que 

Dieu a créé. L'ego MÉPRISE la faiblesse, bien qu'il fasse tous ses efforts 

pour L’INDUIRE. L’ego VEUT SEULEMENT CE QU’IL HAIT. Pour l'ego 

cela est parfaitement sensé, puisqu’il croit au pouvoir de l'attaque, il VEUT 

l’attaque. 

 

7) Tu as sûrement commencé à te rendre compte que ceci est un cours très 

pratique, un cours qui veut dire EXACTEMENT ce qu'il dit. Il en est de 

même pour la Bible lorsqu’elle est comprise correctement. Il y a eu une 

tendance marquée de la part de plusieurs adeptes de la Bible et de ses 

traducteurs, d'être totalement littéral quant ils décrivent la peur et SES effets, 

mais NON littéral quand ils parlent de l'amour et SES résultats. Par exemple 

le « feu de l'enfer » signifie brûler, alors que ressusciter les morts devient 

une simple allégorie. En fait, ce sont principalement les références aux 

résultats de l'amour qui devraient être prises littéralement dans la Bible, 

parce que la Bible parle d'amour, puisqu’elle est au sujet de DIEU. 
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8) La Bible t’enjoint d’être parfait, de guérir TOUTES les erreurs, de n’avoir 

aucune pensée pour le corps en tant que SÉPARÉ et d'accomplir toutes 

choses EN MON NOM. Ce n’est pas seulement mon nom car notre 

identification est partagée. Le Nom du Fils de Dieu est UN, et si tu es convié 

à faire les œuvres de l'amour, c’est PARCE QUE nous partageons cette 

ÉTAT D’UNION. Nos esprits sont entiers PARCE QU'ils sont UN. Si tu es 

malade, tu te retires de moi, or tu ne peux te RETIRER DE MOI SEUL. Tu 

ne peux te retirer que de toi-même ET de moi.  

 

9) Je ne te demanderais pas de faire des choses que tu NE PEUX PAS faire, 

et il est impossible que je puisse faire des choses que TU ne peux pas faire. 

Cela étant donné, et donné TRÈS LITTÉRALEMENT, rien ne peut 

t’empêcher de faire EXACTEMENT ce que je demande, et TOUT plaide 

POUR que tu le fasses.  Je ne fixe aucune limite parce que Dieu ne t’en 

impose aucune. Quand tu TE limites toi-même, nous ne sommes PAS d’UN 

seul esprit, et cela EST la maladie. Or la maladie n'est pas du corps, mais DE 

L’ESPRIT. Toutes les formes de dysfonctions indiquent simplement que 

l'esprit est divisé et qu’il n'accepte PAS un BUT UNIFIÉ. 

 

10) L'unification du but est donc la SEULE façon de guérir du Saint-Esprit, 

parce que c’est le seul niveau où la guérison SIGNIFIE quoi que ce soit. 

Rétablir la signification dans un système de pensée chaotique, c’EST la 

seule façon de le guérir. Nous avons dit que ta tâche consiste seulement à 

remplir les conditions de la signification, puisque la signification elle-même 

est de Dieu. Or TON retour à la signification est essentiel à la SIENNE, 

parce que TA signification fait PARTIE de la Sienne. Ta guérison, donc, fait 

partie de SA santé puisqu'elle fait partie de Son Entièreté. Dieu ne peut pas 

perdre Son Entièreté, mais TU PEUX, toi, ne pas le connaître. Or c'est 

toujours Sa Volonté pour toi, et Sa Volonté DOIT tenir à jamais et en toutes 

choses.  
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J- ACCEPTATION DE LA RÉALITÉ 
 
 

1) Avoir peur de la Volonté de Dieu est l’une des croyances les plus étranges 

que l'esprit humain ait jamais faites. Cela n’aurait pas pu se produire à moins 

que l'esprit n’ait déjà été profondément divisé, rendant possible pour LUI 

d'avoir peur de ce qu'il EST réellement. Il est évident que la réalité ne PEUT 

rien « menacer » SAUF les illusions, parce que la réalité ne peut 

SOUTENIR que la vérité. Le fait même que la Volonté de Dieu - qui EST ce 

que tu es - soit perçu par toi comme apeurant, démontre que tu AS peur de ce 

que tu es. Ce n'est donc pas la Volonté de Dieu qui te fait peur, mais la 

TIENNE. Ta volonté n'est PAS celle de l'ego, et c'est pourquoi l'ego est 

contre toi. Ce qui semble être la peur de Dieu n’est réellement que la peur de 

TA PROPRE RÉALITÉ. 

 

2) Il est impossible d'apprendre quoi que ce soit avec constance dans un état 

de panique. Si le but de ce cours est de t'apprendre ce que tu es, et si tu as 

DÉJÀ DÉCIDÉ que ce que tu es est APEURANT, alors il DOIT s’ensuivre 

que tu N’APPRENDRAS PAS CE COURS. Or tu te souviens peut-être que 

la raison DE ce cours est que tu ne connais PAS ce que tu es. Et si tu ne 

connais pas ce qu’est ta réalité, comment saurais-tu si c’est quelque chose 

d’apeurant ou non ?  L'association vérité et peur qui serait au mieux très 

artificielle, est particulièrement inappropriée dans l’esprit de ceux qui ne 

connaissent pas ce qu'EST la vérité. Tout ce que signifie ce type 

d'association, c’est que tu associes arbitrairement quelque chose qui est bien 

au-delà de ta conscience avec quelque chose que TU NE VEUX PAS. 

 

3) Il est évident, donc, que tu juges quelque chose dont tu es totalement 

inconscient. Tu as monté cette étrange situation de telle sorte qu'il est 

totalement IMPOSSIBLE d'en échapper SANS un Guide qui connaît, Lui, ce 

qu’EST ta réalité. Le but de ce Guide est simplement de te rappeler ce que 

TU veux. Il ne tente pas de t’IMPOSER une volonté étrangère, il fait 

simplement tout ce qu’Il peut, dans les limites que TU Lui imposes, pour 

RÉTABLIR ta PROPRE volonté dans ta conscience. Tu as EMPRISONNÉ 

ta volonté dans ton inconscient, où elle demeure disponible mais ne peut pas 

t’aider. Quand nous avons dit que la fonction du Saint-Esprit est de trier le 

vrai du faux dans ton inconscient, nous voulions dire qu'Il a le pouvoir de 

regarder dans tout ce que TU as caché, et d’y percevoir la Volonté de Dieu.  

 

4) Sa perception de cette Volonté peut la rendre réelle pour TOI parce qu'IL 

est dans ton esprit ; par conséquent, Il est ta réalité.  
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Si, donc, Sa perception DE ton esprit t’en apporte la réalité, Il t’enseigne ce 

que tu es. La seule source de peur dans tout ce processus ne peut venir QUE 

de ce tu crois que tu vas PERDRE. Or il n’y a QUE ce que le Saint-Esprit 

voit que tu puisses AVOIR. Nous avons souligné à plusieurs reprises que le 

Saint-Esprit ne te demandera jamais de sacrifier quoi que ce soit. Mais si tu 

exiges de toi-même le sacrifice de ta réalité, le Saint-Esprit DOIT te rappeler 

que ce n'est pas la Volonté de Dieu PARCE que ce n'est pas la TIENNE.  

 

5) Il n'y a pas de DIFFÉRENCE entre ta volonté et Celle de Dieu. Si tu 

n’avais pas divisé les volontés, tu reconnaîtrais que la volonté est le salut 

parce que c’EST la communication. Il est impossible de communiquer en 

langues étrangères. Toi et ton Créateur pouvez communiquer par la création, 

parce que cela, et seulement cela, EST votre Volonté conjointe. Des volontés 

divisées ne peuvent pas communiquer parce qu'elles parlent de choses 

différentes AU MÊME ESPRIT. C’est cela qui fait perdre l’aptitude à 

communiquer pour la simple raison qu'une communication confuse NE 

SIGNIFIE RIEN. On ne peut dire d'un message qu'il est communiqué à 

moins d’avoir DU SENS.  

 

6) À quel point tes messages peuvent-ils être sensés quand tu demandes CE 

QUE TU NE VEUX PAS ? Or aussi longtemps que tu as peur de ta volonté, 

c'est précisément ce que tu demandes. Tu insistes peut-être que le Saint-

Esprit ne te répond pas, mais il serait plus sage de te demander quel genre de 

questionneur tu es. TU NE DEMANDES PAS seulement CE QUE TU 

VEUX, Car ce qui te fait peur, c’est que tu pourrais bien de le recevoir, ET 

TU LE RECEVRAIS. C’EST pourquoi tu persistes à demander à 

l'enseignant qui ne peut PAS te l'enseigner ce qu’EST TA volonté. De lui, tu 

ne peux jamais apprendre ce qu’elle est, et cela te donne une illusion de 

sécurité. Or tu ne peux pas être à l’abri DE la vérité mais seulement DANS 

la vérité. La réalité est la SEULE sécurité.  

 

7) Ta volonté est ton salut parce que c’est la même QUE CELLE DE DIEU. 

La séparation n'est rien de plus que la croyance qu'elle est DIFFÉRENTE.  

AUCUN esprit ne peut croire que sa volonté est plus FORTE que Celle de 

Dieu. Si, donc, un esprit croit que SA volonté est différente DE la Sienne, il 

ne peut que décider soit qu’il n’y a PAS de Dieu, soit que la VOLONTÉ DE 

DIEU EST APPEURANTE. Dans le premier cas on retrouve l'athée et dans 

le second cas le martyr. Le martyre prend plusieurs formes, la catégorie 

incluant TOUTES les doctrines soutenant que Dieu exige toutes sortes de 

sacrifices. 
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8) L'un ou l'autre type fondamental de ces décisions insanes induira la 

panique, parce que l'athée croit qu'il est seul et le martyr croit que Dieu le 

crucifie. Les deux ont réellement peur à la fois de l'abandon ET de la riposte. 

Mais l’athée réagit davantage contre l'abandon et l’autre contre la riposte. 

L'athée soutient que Dieu l'a quitté, mais il s'en fiche. Toutefois il aura peur 

et à cause de sa peur, il se mettra en COLÈRE si quelqu'un suggère que Dieu 

ne l'a PAS quitté. Le martyr, d’un autre côté, est davantage conscient de la 

culpabilité, et parce qu’il croit que la punition EST inévitable, il essaie de 

s'enseigner à AIMER le châtiment.  

 

9) La vérité est très simple, personne NE VEUT l’ABANDON ni la riposte. 

Bien des gens CHERCHENT les deux mais c’est encore vrai qu’ils ne les 

veulent PAS. Peux-tu demander au Saint-Esprit de tels « dons » et t’attendre 

réellement à les RECEVOIR ? Le Saint-Esprit est totalement incapable de 

TE donner quelque chose qui ne vient PAS de Dieu. Sa tâche n'est PAS de 

FAIRE à ta place. Il NE PEUT PAS te FAIRE vouloir quelque chose que tu 

ne veux PAS. Quand tu demandes au Donneur Universel quelque chose que 

tu ne veux pas, TU demandes quelque chose qui NE PEUT PAS t’être donné 

PARCE QU’elle n’a jamais été CRÉÉE. Ce ne fut jamais créé parce que ce 

ne fut jamais ta volonté pour TOI. 

 

10) Chacun doit finalement apprendre la Volonté de Dieu, parce que chacun 

doit SE reconnaître lui-même. Cette reconnaissance EST la reconnaissance 

de ce que SA VOLONTÉ ET CELLE DE DIEU ne font qu’UN. En présence 

de la vérité, il n'y a ni incroyants ni sacrifices. Dans la sécurité de la réalité, 

la peur est totalement insignifiante. Faire le déni de ce qui EST ne peut que 

SEMBLER être apeurant. La peur ne peut pas être réelle sans une cause, et 

DIEU est la seule Cause. Dieu est Amour et en réalité TU LE VEUX. Cela 

EST ta volonté. Demande cela et TU seras exaucé parce que tu demandes 

seulement ce qui t’APPARTIENT.  

 

11) Quand tu demandes au Saint-Esprit quelque chose qui te blesserait, Il 

NE PEUT PAS répondre parce que RIEN ne peut te blesser. TU 

DEMANDES donc pour RIEN. TOUT désir qui surgit de l'ego EST un désir 

pour rien et demander cela N’EST PAS UNE REQUÊTE. C'est simplement 

un déni sous FORME de requête. Le Saint-Esprit ne se soucie pas le 

moindrement de la forme, n’étant conscient que de la SIGNIFICATION. 

Quant à l'ego, il ne peut demander quoi que ce soit au Saint-Esprit parce 

qu’IL Y A entre eux un ÉCHEC complet de la COMMUNICATION.  
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Or TU peux TOUT demander au Saint-Esprit, parce que LES requêtes que tu 

Lui fais sont réelles, étant de ta volonté. Le Saint-Esprit nierait-Il la Volonté 

de Dieu ? Et pourrait-Il manquer de la reconnaître en Son Fils ?  

 

12) L'énergie que tu as soutirée de ta création, tu l’as gaspillée en peur. Ce 

n'est pas que ton ÉNERGIE est limitée, mais TU L’AS toi-même LIMITÉE. 

Tu ne reconnais pas l’ÉNORME gaspillage d'énergie que TU fais en niant la 

vérité. Que dirais-tu de quelqu'un qui PERSISTERAIT à tenter l'impossible 

croyant que c'est réussir que de l’accomplir ? La croyance que TU DOIS 

AVOIR L’IMPOSSIBLE pour être heureux est en totale contradiction avec 

le principe de création. Dieu ne POURRAIT PAS vouloir que TON bonheur 

DÉPENDE de ce que tu ne pourrais jamais avoir.   

 

13) Le fait que Dieu est Amour ne requiert pas la croyance mais requiert 

certes l'ACCEPTATION. Il est très possible pour toi de NIER les faits, bien 

qu'il te soit IMPOSSIBLE de les CHANGER. Si tu mets tes mains devant 

les yeux, tu ne verras PAS parce que tu interfères avec les lois de la vue. Si 

tu nies l'amour, tu ne LE CONNAÎTRAS PAS parce que ta coopération est 

la LOI DE SON ÊTRE. Tu ne peux PAS changer des lois que tu n’as pas 

faites, et les lois du bonheur ont été créées POUR toi, et NON PAR toi.  

           

14 ) Toutes les tentatives pour nier ce qui EST suscitent la peur, et si les 

tentatives sont fortes, elles INDUIRONT la panique. VOULOIR à 

l’ENCONTRE de la réalité, bien que ce soit impossible, peut devenir un but 

très persistant MÊME SI TU N’EN VEUX PAS. Mais considère le résultat 

de cette étrange décision. Tu DÉVOUES TON esprit à ce que TU NE VEUX 

PAS. À quel point ce dévouement peut-il être réel ? Si tu ne le veux pas, cela 

n’a jamais été créé. Si ça n’a jamais été créé, cela n'est rien. Peux-tu 

RÉELLEMENT te dévouer au néant ?  

 

15) Dieu, dans Son dévouement pour TOI, t’a créé dévoué À TOUT, et t’a 

DONNÉ ce À QUOI tu es dévoué. Autrement, tu n’aurais pas été créé 

parfait. La réalité EST tout, par conséquent tu as tout PARCE QUE tu es 

réel. Tu ne peux pas faire l'irréel parce que l’absence de réalité suscite la 

peur, et la peur ne peut pas ÊTRE créée. Aussi longtemps que tu crois que la 

peur est possible, TU NE CRÉERAS PAS. Des ordres de réalité opposés 

rendent la RÉALITÉ INSIFNIFIANTE ; or la réalité est SIGNIFICATION. 

 

16) Souviens-toi alors que la Volonté de Dieu est DÉJÀ possible, et que rien 

d'autre ne le sera JAMAIS.  
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C'est la simple acceptation de la réalité parce que SEUL cela est réel. Tu ne 

peux pas DISTORDRE la réalité et CONNAÎTRE CE QU’ELLE EST. Et si 

tu distords la réalité, tu feras l’expérience de l'angoisse, de la dépression et 

finalement de la panique, parce que TU essaies DE TE RENDRE toi-même 

IRRÉEL. Quand tu ressens ces choses, n'essaie pas de regarder AU-DELÀ 

de toi-même pour trouver la vérité, car la vérité ne peut être qu'AU-

DEDANS DE toi. Dis, par conséquent :  

 

« Le Christ est en moi, et où Il est Dieu DOIT être, car le Christ FAIT 

PARTIE de Lui. »  
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K- RÉPONSE À LA PRIÈRE 
 

1) Quiconque a déjà essayé d'utiliser la prière pour demander quelque chose 

a fait l’expérience de ce qui paraît être un échec. Ce n'est pas seulement vrai 

en rapport avec des choses concrètes qui auraient pu s’avérer nuisibles, mais 

en rapport aussi avec des demandes qui sont strictement en accord avec ce 

cours. Ces dernières en particulier pourraient être interprétées à tort comme 

la « preuve » que le cours ne signifie pas ce qu'il dit. Mais tu dois te souvenir 

qu’en réalité le cours établit, et à répétition, que son but est l’évasion hors de 

la PEUR.  

 

2) Supposons, donc, que ce que tu demandes au Saint-Esprit EST ce que tu 

veux réellement, mais que TU EN AS ENCORE PEUR. Si cela devait être le 

cas, ton acquisition ne SERAIT plus ce que tu veux, même si tu l’atteignais. 

C’est ce qui explique que CERTAINES FORMES CONCRÈTES de 

guérison ne sont pas accomplies, même quand l'ÉTAT de guérison l'EST. Il 

arrive souvent qu'un individu demande la guérison corporelle parce qu'il a 

peur du mal physique. En même temps, toutefois, s'il ÉTAIT guéri 

physiquement, la menace pour son système de pensée pourrait lui faire 

considérablement PLUS peur que son EXPRESSION physique. En ce cas, il 

ne demande pas réellement d'être DÉLIVRÉ de la peur, mais que lui soit 

enlevé un symptôme QU’IL A lui-même SÉLECTIONNÉ. Par conséquent, 

cette requête n’est PAS du tout une requête de guérison. 

  

3) La Bible souligne que TOUTES les prières sont exaucées, et ce doit être 

vrai puisqu’aucun effort n'est gaspillé. Le fait même que quelqu'un ait 

demandé quoi que ce soit au Saint-Esprit LUI assure une réponse. Or il est 

également certain que nulle réponse donnée par le Saint-Esprit, ne sera 

jamais une réponse pour AUGMENTER la peur. Il est même possible que Sa 

réponse ne soit pas du tout entendue. Il est impossible TOUTEFOIS, qu'elle 

soit perdue. Il y a plusieurs réponses qui ont déjà été reçues mais qui n’ont 

pas ENCORE été ENTENDUES. Je t’assure qu'elles t’attendent. C'est 

effectivement vrai qu'aucun effort n'est gaspillé.  

 

4) Si tu veux connaître que tes prières sont exaucées, ne doute jamais d'un 

Fils de Dieu. Ne doute pas de lui et le ne confonds pas, car ta foi en lui est ta 

foi en TOI-MÊME. Si tu veux connaître Dieu et Sa réponse, crois en moi 

dont la foi en TOI est inébranlable. Peux-tu vraiment demander au Saint-

Esprit et douter de ton frère ? Crois que ses paroles sont vraies, à cause de la 

vérité qui est en lui.  
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Tu t’uniras à la vérité en lui, et ses paroles SERONT vraies. Comme tu 

l’entends, tu m'entendras.  

 

5) ÉCOUTER la vérité, c’est la seule façon pour toi de l'entendre à présent, 

et finalement de la CONNAÎTRE. Le message que ton frère te donne il TE 

REVIENT d’en décider : Que te dit-il ? Que voudrais-tu qu'il TE dise ? Ce 

que tu décides à son sujet détermine le message que TU reçois. Souviens-toi 

que le Saint-Esprit est en lui et que Sa Voix TE parle PAR lui. Qu'est-ce 

qu'un frère si saint peut te dire, SAUF la vérité ? Mais l’ÉCOUTES-tu ? 

  

6) Ton frère peut ne pas connaître qui il est, mais il y a une lumière dans son 

esprit qui CONNAÎT. Cette lumière peut luire dans le tien, revêtant SES 

paroles de vérité et te rendre apte à les ENTENDRE. Ses paroles SONT la 

réponse du Saint-Esprit pour TOI. Ta foi en lui est-elle assez forte pour te 

LAISSER écouter et te permettre d’entendre ? Le salut est de ton frère. Le 

Saint-Esprit s'étend de ton esprit au sien et TE répond. Tu ne peux pas 

entendre la Voix pour Dieu en toi seul, parce que tu n’es PAS seul. Et Sa 

réponse est seulement pour ce que tu ES. 

  

7) Tu ne connaîtras pas la confiance que j'ai en toi à moins que tu ne 

l’ÉTENDES. Tu ne te fieras pas à la guidance du Saint-Esprit, ni ne croiras 

qu’elle est pour TOI, à moins de l’entendre en autrui. Elle DOIT être pour 

ton frère, PARCE QU’elle est pour toi. Dieu aurait-Il créé une Voix pour toi 

tout seul ? Pourrais-tu entendre Sa réponse, sauf comme Il répond à TOUS 

les Fils de Dieu ? Entends ton frère dire ce que tu voudrais que je t’entende 

dire, car tu ne voudrais pas que JE sois trompé.  

 

8) Je t’aime pour la vérité en toi, comme Dieu t’aime. Tes tromperies 

peuvent TE tromper, mais elles NE PEUVENT pas ME tromper. 

Connaissant ce que tu ES, je ne PEUX pas douter de toi. Je n'entends que le 

Saint-Esprit en toi, Qui me parle par TOI. Si tu veux M'entendre, entends 

mes frères, en qui parle la Voix pour Dieu. La réponse à TOUTES les prières 

se trouve en eux. Tu auras ta réponse comme tu ENTENDRAS LA 

RÉPONSE EN CHACUN. N'écoute rien d'autre ou tu n'entendras pas la 

vérité.  

 

9) Crois en tes frères PARCE que je crois en toi, et tu apprendras que ma 

croyance en toi est justifiée. Crois en moi EN croyant en eux, pour l’amour 

de ce que Dieu leur a donné. Ils TE RÉPONDRONT si tu apprends à ne leur 

demander que la vérité. 
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Ne demande pas de bénédictions sans LES bénir, car ce n’est qu’ainsi que tu 

PEUX apprendre combien TU es béni. En suivant cette voie, tu cherches la 

vérité au-dedans de TOI. Cela ne va pas AU-DELÀ de toi-même mais 

VERS toi-même. Entends seulement la réponse de Dieu en Ses Fils et TU 

auras ta réponse.  

 

10) Ne pas croire, c’est se ranger CONTRE ou ATTAQUER. Croire, c'est 

accepter, autrement dit se ranger AVEC. Croire, ce n'est pas être crédule, 

mais accepter et APPRÉCIER. Ce que tu ne crois PAS, tu ne l'APPRÉCIES 

PAS, et tu ne PEUX être reconnaissant de ce à quoi tu n’accordes pas de 

valeur. Il y a un prix QUE TU paieras pour le jugement, parce que le 

jugement EST ce qui fixe le prix. Et comme tu fixes le prix, tu le paieras.  

 

11) Si payer est assimilé à OBTENIR, tu ÉVALUERAS à la baisse et tu 

exigeras un RENDEMENT élevé. Mais tu auras oublié qu'établir un prix, 

c’est ÉVALUER et donc accorder une valeur, se sorte que TON rendement 

EST PROPORTIONNEL à TON JUGEMENT DE VALEUR. Si payer est 

associé à donner, cela NE PEUT ÊTRE PERÇU COMME UNE PERTE et la 

relation réciproque donner/RECEVOIR sera reconnue. Le prix sera ÉTABLI 

à la hausse, à cause de la valeur du RENDEMENT.  

 

12) Puisque le prix pour OBTENIR est de perdre de vue la VALEUR, il est 

inévitable que tu n’accorderas pas de valeur à ce que tu reçois. L’ayant 

évalué à la baisse, tu ne l'apprécieras pas et tu ne le VOUDRAS pas. 

N'oublie jamais, donc, que TU fixes la valeur de ce que tu reçois, et que tu 

en fixes le prix PAR ce que tu donnes. Croire qu'il est possible d'obtenir 

beaucoup POUR peu donné, c’est croire que tu peux marchander avec Dieu.  

 

13) Les lois de Dieu sont TOUJOURS équitables et PARFAITEMENT 

cohérentes. EN donnant, tu reçois. Mais recevoir, c’est ACCEPTER et NON 

obtenir. Il est impossible de ne pas AVOIR, mais il EST possible DE NE 

PAS CONNAÎTRE QUE TU AS. La reconnaissance d'AVOIR est de vouloir 

DONNER, et C’EST SEULEMENT par cette volonté de donner que tu peux 

RECONNAÎTRE ce que tu as. Par conséquent, ce que tu donnes est la valeur 

que tu accordes à ce que tu as, étant l’exacte mesure de la valeur que tu lui 

as accordée. Et ceci, en retour, est l'exacte mesure de COMBIEN TU LE 

VEUX. 

 

14)Tu ne peux DEMANDER au Saint-Esprit, donc, qu’en Lui donnant. Et tu 

ne peux Lui DONNER que là OÙ TU LE VOIS.  
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Si tu le VOIS en chacun, considère combien tu Lui DEMANDERAS et 

combien TU RECEVRAS. Il ne te niera rien parce que tu ne Lui as rien nié ; 

et ainsi tu peux TOUT PARTAGER. C'est la manière, et la SEULE manière, 

d'avoir Sa réponse parce que Sa réponse est tout ce que tu peux demander et 

VOULOIR. Par conséquent, dis à chacun :  

 

« Parce que je veux me connaître, je te vois comme le Fils de Dieu et 

mon frère. » 
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A- INTRODUCTION 

 

1) L’attention soutenue que prête l’ego aux erreurs des autres ego n'est PAS 

le genre de vigilance que le Saint-Esprit voudrait que tu maintiennes. Les 

ego sont portés à critiquer quant au genre de « sens » qu’ils 

REPRÉSENTENT. Ils comprennent ce genre de sens, parce qu’il leur paraît 

sensé. Pour le Saint-Esprit, ça ne fait pas le moindre sens. Pour l'ego, il est 

doux, juste et bon de relever les erreurs et de les « corriger. » Cela est 

PLEIN de sens pour l'ego, lequel est TOTALEMENT inconscient de ce que 

SONT les erreurs et de ce qu'EST la correction.  

 

2) Les erreurs SONT de l'ego, et la CORRECTION des erreurs réside 

uniquement dans le renoncement à l'ego. Quand tu CORRIGES un frère, tu 

lui dis qu'il fait erreur. Il se peut qu’il soit insensé à ce moment-là, et il est 

certain que si ce qu’il dit vient de l'ego, cela n’aura pas de sens. Mais ta 

tâche n’en reste pas moins de lui dire qu'IL A RAISON. Tu ne le lui dis pas 

verbalement, s'il PARLE sottement. Il a besoin de correction À UN AUTRE 

NIVEAU, parce que son erreur EST à un autre niveau. Il a quand même 

raison, parce que c’est un Fils de Dieu. Son ego fait toujours erreur, QUOI 

QU'il dise ou fasse.  

 

3) Si tu relèves les erreurs de l’ego de ton frère, tu DOIS le voir par le tien, 

parce que le Saint-Esprit NE PERÇOIT PAS SES ERREURS.  Cela DOIT 

être vrai, puisqu’'il n'y a pas la MOINDRE communication entre l'ego et le 

Saint-Esprit. L'ego est insensé, et le Saint Esprit ne tente pas de comprendre 

CE qui vient de lui. Puisqu’Il ne le comprend pas, Il NE LE JUGE PAS, 

CONNAISSANT que rien de ce que fait l’ego NE signifie QUOI QUE CE 

SOIT. 
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B- SANTÉ d’ESPRIT ET PERCEPTION 

 

1) Pour peu que tu réagisses aux erreurs, TU N’ÉCOUTES PAS LE SAINT-

ESPRIT. Lui n’en a tout simplement pas tenu compte, et si tu y prêtes 

attention, tu ne L’ENTENDS PAS. Si tu ne L’entends pas, tu écoutes TON 

ego et tu es aussi peu de sens que ce frère dont tu perçois les erreurs. Cela ne 

PEUT pas être une correction. Or c'est plus qu’un simple manque de 

correction pour lui, c'est l’abandon de la correction en TOI-MÊME. 

 

2) Lorsqu’un frère se conduit de manière insane, tu ne peux le guérir QU’en 

percevant la SANTÉ d’esprit en lui. Si tu perçois ses erreurs et les 

ACCEPTES, tu acceptes les TIENNES. Si tu veux confier les TIENNES au 

Saint-Esprit, tu dois faire de même avec les SIENNES. À moins que cela ne 

devienne pour toi la SEULE façon de traiter TOUTES les erreurs, tu ne peux 

pas comprendre COMMENT toutes les ERREURS SONT DÉFAITES. Cela 

ne revient-il pas à dire que tu enseignes, tu l’APPRENDS ? Ton frère a 

autant raison que toi, et si tu penses qu’il fait erreur, tu te condamnes TOI-

MÊME.  

 

3) TU ne peux pas TE corriger. Toi-même. T’est-il possible, donc, de 

corriger autrui ? Or tu PEUX le voir véritablement, parce qu'il t’EST 

possible de TE voir véritablement. Ce n’est pas à toi de CHANGER ton 

frère, mais simplement de l'accepter tel qu’IL EST. Ses erreurs ne viennent 

pas de la vérité qui est en lui, et SEULE cette vérité est à toi. Ses erreurs ne 

peuvent rien changer à la vérité ni avoir le moindre effet sur la vérité en TOI.  

 

4) Percevoir des erreurs en qui que ce soit, et y réagir COMME SI ELLES 

ÉTAIENT RÉELLES, c'est les RENDRE réelles pour toi. Tu n'échapperas 

pas au prix à payer pour cela, NON point parce que tu seras PUNI, mais 

parce que tu suis le mauvais guide, et par conséquent tu perdras ton chemin. 

Les erreurs de ton frère ne sont pas de lui, pas plus que les tiennes ne sont 

DE TOI. Accepte ses erreurs pour réelles et tu t’es attaqué TOI-MÊME. Si tu 

veux trouver TA voie et LA GARDER, ne vois que la vérité à tes côtés car 

vous marchez ensemble.  

 

5) Le Saint-Esprit en toi pardonne toutes choses en toi ET en ton frère. SES 

erreurs sont pardonnées AVEC les tiennes. L’Expiation n'est pas plus séparée 

que l'amour. L’Expiation ne PEUT PAS être séparée parce qu’elle VIENT de 

l'amour.  
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TOUTE tentative de ta part pour corriger un frère signifie que tu crois que la 

correction par TOI est possible, et cela ne peut être QUE l'arrogance de 

l'ego. La correction est de Dieu’ Qui ne connaît pas l'arrogance. Le Saint- 

Esprit pardonne tout PARCE QUE DIEU A tout CRÉÉ. N’assume pas SA 

fonction, ou tu oublieras la TIENNE.   

 

6) N’accepte QUE la fonction de guérir dans le temps, parce que c'est à cela 

que sert le temps. DIEU t’a donné la fonction de créer dans l'éternité. Cela, 

tu n’as pas besoin de l’apprendre. Mais tu AS bien besoin d'apprendre à le 

VOULOIR. Tout apprentissage a été fait pour cela. C'est ainsi que le Saint-

Esprit utilise une aptitude dont tu n’avais aucun besoin, mais que tu as 

FAITE. Remets-Lui ta capacité d’apprentissage, tu ne comprends PAS 

comment l'utiliser. Il t’enseignera comment TE voir toi-même sans 

condamnation en apprenant comment regarder TOUTES CHOSES sans les 

condamner. Alors la condamnation ne sera pas réelle pour toi, et toutes TES 

erreurs SERONT pardonnées. 
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C- L’EXPIATION comme LEÇON de PARTAGE  

 

1) L’Expiation est pour tous, parce que c'est la façon de DÉFAIRE la 

croyance que QUOI QUE CE SOIT est pour toi SEUL. Pardonner, c'est 

PASSER SUR. Regarde, donc, au-delà de l'erreur, et ne laisse pas ta 

perception se poser SUR elle, car tu croiras ce que ta perception contient. 

N’accepte pour vrai que ce que ton frère EST, si tu veux te connaître toi-

même.  Perçois ce qu'il n'est PAS et tu ne PEUX pas connaître ce que tu es, 

PARCE QUE tu LE vois faussement. Souviens-toi toujours que votre 

Identité est partagée, et que Son partage EST Sa réalité.   

 

2) Tu as un rôle à jouer dans l’Expiation, mais le plan de l’Expiation EST 

au-delà de ta portée. Tu ne comprends pas comment PASSER sur l’erreur, 

SINON tu n’en ferais pas. Ce ne serait qu’une erreur de plus de croire que 

soit tu n’EN fais PAS, soit que tu PEUX les corriger sans l’aide d’un GUIDE 

EN CORRECTION. Et si tu ne SUIS pas ce Guide, tes erreurs ne seront PAS 

corrigées. Le plan n’est pas le tien À CAUSE de tes idées limitées sur ce que 

tu es. C’est de ce sentiment de limitation que viennent TOUTES LES 

ERREURS. La façon de les DÉFAIRE n’est donc pas DE toi, mais POUR 

toi.  

 

3) L’Expiation est une leçon de partage qui t’est donnée parce que TU AS 

OUBLIÉ COMMENT faire. Le Saint-Esprit te rappelle simplement l’usage 

naturel de tes aptitudes. En RÉ-INTERPRÉTANT l’aptitude à ATTAQUER 

que tu AS faite, en aptitude à PARTAGER, il TRADUIT ce que tu as fait en 

ce que Dieu a créé. Mais si tu veux accomplir cela PAR Lui, tu ne peux pas 

regarder tes aptitudes avec les yeux de l'ego, ou tu les jugeras comme il le 

fait. Tout ce qui est nuisible en elles réside dans le jugement de l’ego. Tout 

ce qui est une aide en elles réside dans le jugement du Saint-Esprit.  

 

4) Parce que tu en DEMANDES un, bien que ce ne soit pas au bon 

enseignant, l'ego aussi a un plan de pardon. 

Le plan de l'EGO, bien sûr, n’a pas DE SENS et ne marchera PAS. En 

suivant son plan, tu ne fais que te placer dans une situation impossible, à 

laquelle l'ego te conduit TOUJOURS. Le plan de l’ego consiste à TE faire 

VOIR d’abord L’ERREUR clairement, pour ensuite passer par-dessus. Or 

comment PEUX-tu passer sur ce que tu as rendu réel ? En le voyant 

clairement tu l'AS rendue réelle et tu ne PEUX PAS passer par-dessus. 
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5) C'est là où l'ego se voit forcé de recourir aux « mystères » insistant pour 

que tu acceptes l'insignifiant afin de te sauver toi-même. Beaucoup ont 

essayé de faire cela en mon nom, oubliant que mes paroles sont PLEINES de 

SENS parce qu'elles viennent de DIEU. Elles sont aussi sensées à présent 

qu'elles l’ont toujours été, parce qu'elles parlent d'idées qui sont éternelles. 

Le pardon qui est appris de MOI n'utilise pas la peur pour DÉFAIRE la peur. 

Il ne rend pas non plus l'irréel réel pour ensuite le détruire. 

 

6) Le pardon par le Saint-Esprit consiste simplement à regarder au-delà de 

l'erreur dès le commencement, la laissant ainsi irréelle pour toi. Ne laisse 

aucune croyance en sa réalité entrer dans ton esprit, sinon tu croiras aussi 

que tu DOIS défaire ce que tu as fait pour ÊTRE pardonné. Ce qui n'a pas 

d'effet n'existe pas, et pour le Saint-Esprit les effets de l’erreur sont 

TOTALEMENT inexistants.  En annulant sans cesse et avec constance 

TOUS ses effets, PARTOUT, et sous tous les rapports, Il enseigne que l'ego 

n'existe pas et le PROUVE. Suis donc l’enseignement du Saint-Esprit sur le 

pardon parce que le pardon EST Sa fonction et Il connaît comment la 

remplir parfaitement. C'est ce que nous avons voulions dire par les miracles 

sont NATURELS, et que lorsqu’ils ne se produisent PAS quelque chose ne 

va pas. Les miracles sont simplement le signe que tu es disposé à suivre le 

plan du Saint-Esprit pour le salut, tout en reconnaissant que tu ne connais 

PAS ce que c’est. Son travail n'est PAS ta fonction, et à moins que tu 

n’acceptes cela, tu ne PEUX pas apprendre ce qu'EST ta fonction.  

 

7) La confusion des fonctions est tellement typique de l'ego qu’elle devrait 

maintenant t’être assez familière. L'ego croit que TOUTES les fonctions LUI 

appartiennent, bien qu'il n'ait aucune idée de ce qu'elles SONT. C’est plus 

qu’une simple confusion. C'est une combinaison particulièrement 

dangereuse de grandiosité ET de confusion qui rend l’ego susceptible 

d’attaquer n’importe qui et n’importe quoi sans aucune raison. C'est 

exactement ce que FAIT l’ego. Il est TOTALEMENT imprévisible dans ses 

réactions, parce qu'il n'a aucune idée de CE qu'il perçoit.  

 

8) Si quelqu'un n'a pas idée de ce qui arrive, comment peut-il s’ATTENDRE 

à réagir de manière appropriée ?  Tu pourrais te demander, peu importe 

comment tu expliques la réaction, si le caractère imprévisible de l'ego le 

place dans une bonne position pour te servir de guide. Il semble absurde de 

devoir souligner à répétition que les qualifications de l'ego comme guide 

sont singulièrement regrettables, et qu'il est un choix remarquablement 

mauvais comme enseignant du salut.  
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Or cette question, aussi ridicule qu’elle paraît, est RÉELLEMENT le 

problème crucial dans tout le fantasme de la séparation.  

 

9) Quiconque choisit un guide totalement insane DOIT être lui-même 

totalement insane. Il n'est pas vrai non plus que tu ne te rends pas compte 

que le guide est insane. TU t’en rends compte parce que je m’en rends 

compte, et tu en AS jugé selon les mêmes critères que moi. L'ego vit 

littéralement sur du temps emprunté, et SES jours SONT comptés. Ne crains 

pas le Jugement Dernier, fais-lui plutôt bon accueil et n'attends pas, car le 

temps de l'ego est « emprunté » à TON éternité. C’est le Second Avènement, 

qui fut fait POUR toi comme le Premier fut créé. 

  

10) Le Second Avènement est simplement le retour du SENS. Cela peut-il 

être apeurant ? Qu'y a-t-il d’apeurant, sinon le fantasme, et qui se tourne vers 

les fantasmes à moins d’avoir perdu espoir de trouver satisfaction dans la 

réalité ? Or il est certain qu'il ne trouvera JAMAIS satisfaction dans les 

fantasmes ; ainsi son SEUL espoir est de changer d’esprit sur la RÉALITÉ. 

Dieu ne peut avoir raison que si est erronée la décision voulant que la réalité 

soit APEURANTE. Et je t’ASSURE que Dieu A raison. 

 

11) Réjouis-toi, donc, d’AVOIR fait erreur, mais c'était seulement parce que 

tu ne savais pas qui tu ÉTAIS. Si tu t’en étais SOUVENU, tu n’aurais pas 

plus faire erreur que Dieu. L'impossible ne peut arriver QUE dans le 

fantasme. Quand tu cherches la réalité dans les fantasmes, tu ne la trouves 

pas. Les symboles du fantasme sont de l'ego, et de CEUX-LÀ tu en 

trouveras beaucoup. Mais ne cherche pas de signification en eux. Ils n'ont 

pas plus de signification que les fantasmes dans lesquels ils sont tissés.  

 

12) Les contes de fées peuvent être agréables ou apeurant, jolis ou laids, 

mais PERSONNE ne dit qu’ils sont VRAIS.  Les enfants peuvent y croire, et 

alors, pendant un certain temps, les contes SONT vrais pour eux. Or quand 

la réalité se fait jour, les fantasmes disparaissent. La RÉALITÉ n'a PAS 

disparu entretemps.   

Le Second Avènement, c’est la PRISE DE CONSCIENCE et non le retour 

de la réalité. Regardez mes enfants, la réalité est là. Elle t’appartient à toi, à 

moi et à Dieu, et elle est parfaitement satisfaisante pour Nous tous. Seule 

cette prise de conscience guérit, parce que c'est la prise de conscience de la 

vérité.  
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D- LE GUÉRISSEUR NON GUÉRI 
 

1) Le plan de l’ego pour le pardon est bien plus utilisé que celui de Dieu. 

C'est parce qu'il est entrepris par des guérisseurs non guéris et il EST donc 

de l'ego. Considérons maintenant plus attentivement le guérisseur non guéri. 

Par définition, il essaie de DONNER ce qu'il n'a PAS reçu. Si le guérisseur 

non guéri est théologien, par exemple il commencera peut-être par cette 

prémisse : « Je suis un pauvre pêcheur, comme toi. » S’il est 

psychothérapeute, il est plus probable qu’il commence par la croyance tout 

aussi incroyable que l'attaque est réelle à la fois pour lui et pour le patient, 

mais qu’elle n'a pas d'importance ni pour l’un ni pour l’autre. 

 

2) Nous avons dit maintes fois que les croyances de l'ego ne PEUVENT PAS 

être partagées et C’EST POURQUOI elles sont IRRÉELLES. Comment, 

donc, le fait de les « découvrir » peut-il les RENDRE réelles ? Chaque 

guérisseur qui recherche la réalité dans les fantasmes DOIT être non guéri, 

parce qu'il NE SAIT PAS OÙ CHERCHER LA VÉRITÉ, et il n'a donc pas 

de réponse au problème de la guérison. C’est un avantage de faire venir les 

cauchemars à la conscience, mais SEULEMENT pour enseigner qu'ils ne 

sont pas réels et que TOUT ce qu’ils contiennent est insignifiant. Le 

guérisseur non guéri ne peut pas FAIRE cela parce qu'il ne le CROIT pas.  

 

3) Tous les guérisseurs non guéris suivent le plan de l'ego pour le pardon, 

sous une forme ou sous une autre. S’ils sont théologiens, ils sont 

susceptibles de se condamner EUX-MÊMES, D’ENSEIGNER la 

condamnation ET de préconiser une solution APEURANTE. Projetant la 

condamnation sur Dieu, ils Le font paraître vengeur et CRAIGNENT SON 

châtiment. Ce qu'ils ont fait, c’est simplement de s'IDENTIFIER à l'ego, et 

en percevant clairement ce qu’IL fait, ils se condamnent eux-mêmes à cause 

de cette profonde confusion. 

 

4) Il est compréhensible qu’il y ait eu des révoltes contre ce concept, mais 

c’est encore y croire que de se révolter CONTRE lui. La forme de révolte est 

alors différente, mais NON le contenu qui est toujours de donner un sens à 

ce qui n'en a pas. Certaines formes plus récentes du plan de l'ego aident aussi 

peu que les anciennes, parce que la forme n’importe pas pour le Saint-Esprit, 

et par conséquent elle ne compte pas du tout. Sous l’une de ces formes 

nouvelles, par exemple, il se peut qu’un psychothérapeute interprète les 

symboles de l'ego DANS un cauchemar et les utilisent ensuite pour 

PROUVER que le cauchemar est réel.  
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L'ayant RENDU réel, il tente alors d’en dissiper les EFFETS en 

DÉPRÉCIANT L’IMPORTANCE DU RÊVEUR. 

 

5) Ce SERAIT une approche de guérison si le RÊVEUR était aussi identifié 

correctement COMME IRRÉEL. Or si le rêveur est assimilé à l'esprit le 

pouvoir correcteur de l'esprit PAR le Saint-Esprit est NIÉ. Même comme 

l’ego l’entend, c'est une contradiction, contradiction qu’il remarque 

habituellement même dans sa confusion. Si la façon de contrecarrer la peur 

est de réduire l'importance de CELUI QUI A PEUR, comment ceci peut-il 

développer la FORCE du soi ? C’est à cause de telles incohérences 

manifestes que personne, sauf dans certains exposés verbaux stylisés, n’a 

jamais EXPLIQUÉ ce qui arrive en psychothérapie. Il n’arrive rien de réel.  

 

6) Il n’est rien arrivé de réel au guérisseur non guéri, et il doit apprendre DE 

SON PROPRE ENSEIGNEMENT. PARCE QUE son ego est impliqué, il 

cherchera TOUJOURS à tirer quelque chose de la situation. Cherchant à 

OBTENIR quelque chose pour LUI-MÊME, le guérisseur non guéri ne sait 

PAS comment donner, et NE PEUT donc pas PARTAGER.  Il ne PEUT PAS 

corriger parce qu'il ne travaille pas CORRECTEMENT. Il croit qu'il lui 

appartient d'enseigner au patient ce qui est RÉEL, bien qu’il ne le sache pas 

LUI-MÊME. 

 

7) Que devrait-il donc arriver ? Quand Dieu dit : « Que la Lumière soit ! », 

la lumière FUT.  Eux-tu trouver la lumière en ANALYSANT les ténèbres 

comme le fait le psychothérapeute, ou comme le théologien, en RE-

CONNAISSANT les ténèbres en toi-même puis en cherchant une lumière 

lointaine pour les chasser, tout en soulignant son éloignement ?   

 

8) La guérison n'est PAS mystérieuse. Rien ne changera À MOINS d’avoir 

été compris, puisque la lumière EST compréhension.  Un « pauvre pêcheur » 

ne peut pas être guéri sans magie, pas plus qu’un « esprit sans importance » 

ne peut s’estimer lui-même sans magie. Sous ces deux formes, donc, 

l’approche de l'ego DOIT arriver à une impasse ; c’est la caractéristique            

« situation impossible » à laquelle l'ego conduit TOUJOURS.  

 

9) Cela peur aider quelqu’un de lui montrer vers quoi il se dirige, mais c’est 

peine PERDUE si on ne l’aide pas aussi à changer de direction. Le 

thérapeute ne peut pas faire cela pour lui, puisqu’il ne peut pas LE FAIRE 

POUR LUI-MÊME.  
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La seule contribution SIGNIFIANTE qu’un guérisseur non guéri puisse 

faire, c’est de présenter l’exemple de quelqu'un dont la direction a été 

changée POUR lui, et QUI NE CROIT PLUS à aucune sorte de 

CAUCHEMARS. C’est donc la lumière dans SON esprit qui RÉPONDRA 

au questionneur, qui DOIT décider avec Dieu que la lumière est là PARCE 

QU’IL LA VOIT. Et grâce à SA reconnaissance, LE THÉRAPEUTE connaît 

QU’ELLE EST LÀ. 

 

10) C’est ainsi que la perception est finalement traduite en connaissance. Le 

travailleur en miracles commence par PERCEVOIR la lumière, puis il 

traduit SA perception en assurance en l’étendant continuellement et en 

ACCEPTANT qu’elle soir reconnue. Ses effets l’assurent qu'ELLE EST LÀ. 

Le thérapeute ne guérit pas, il laisse la GUÉRISON se faire. IL peut indiquer 

les ténèbres, mais il NE PEUT PAS apporter la lumière DE LUI-MÊME, car 

la lumière n'est PAS de lui. Or étant POUR lui, elle DOIT être pour son 

patient. 

 

11) Le Saint-Esprit est le SEUL Thérapeute. Dans TOUTE situation où Il est 

le Guide, Il rend la guérison PARFAITEMENT claire. Le thérapeute humain 

ne peut que LUI LAISSER REMPLIR SA FONCTION. Il n'a pas besoin 

d’aide pour cela. Il te dira EXACTEMENT quoi faire pour aider qui que ce 

soit qu'Il envoie à toi POUR être aidé, et Il lui parlera par toi SI TU 

N’INTERFÈRES PAS. Souviens-toi que c’est toi qui choisis le guide pour 

aider, et le mauvais choix n’aidera pas. Mais souviens-toi aussi que LE BON 

aidera. Fais-Lui confiance, car l’aide est Sa fonction, et Il est de Dieu.  

 

12) Comme tu éveilleras d'autres esprits au Saint-Esprit, par LUI et non par 

toi-même, tu comprendras que tu n'obéis pas aux lois de ce monde.  Mais les 

lois auxquelles tu OBÉIS MARCHENT. L’énoncé « Ce qui est bon est ce 

qui marche » est judicieux, quoiqu’insuffisant. SEUL ce qui est bon PEUT 

marcher. Rien d'autre ne marche du tout. Ce cours est un guide pour la 

conduite/comportement. Présentant une situation d'apprentissage très directe 

et très simple, il fournit le Guide qui te dit quoi faire. Si tu le fais, tu verras 

qu’il marche. Ses RÉSULTATS sont plus convaincants que ses mots. ILS te 

convaincront que les mots sont vrais.  

 

13) En suivant le bon Guide tu apprendras la plus simple de toutes les 

leçons :  « C’est à leurs fruits que vous les connaîtrez, et qu’ILS se 

connaîtront EUX-MÊMES »  
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E- PRENDRE CONSCIENCE DU SAINT-ESPRIT 

 

1) Comment peux-tu devenir de plus en plus conscient du Saint-Esprit en toi, 

sauf à SES EFFETS ? Tu ne peux pas Le voir avec tes yeux ni L'entendre 

avec tes oreilles. Comment donc peux-tu Le percevoir le moindrement ? Si 

tu INSPIRES la joie, et si les autres réagissent AVEC joie envers toi, bien 

que tu ne ressentes pas toi-même la joie, il doit y avoir QUELQUE CHOSE 

EN TOI CAPABLE DE LA PRODUIRE. Si cela est en TOI et PEUT 

produire de la joie, et si tu vois que cela PRODUIT de la joie en autrui, tu 

DOIS le dissocier en toi-même. 

  

2) S’il te semble que le Saint-Esprit ne produit pas constamment de la joie 

en toi, c’est simplement parce que TU NE SUSCITES PAS 

CONSTAMMENT LA JOIE EN AUTRUI. Leurs réactions envers toi SONT 

tes évaluations de Sa constance. Quand tu es inconstant, tu ne SUSCITES 

pas toujours de la joie ; ainsi tu ne reconnais pas toujours SA constance. Ce 

que tu offres à ton frère, c’est à Lui que tu L’offres parce qu'Il ne peut pas 

aller au-delà de ce que tu offres. Ce n'est PAS parce qu'Il met une limite à 

donner, mais simplement que TU en AS mise une à recevoir.  

 

3) Vouloir recevoir est vouloir accepter. Si tes frères FONT partie de toi, 

veux-tu les ACCEPTER ? Eux seuls peuvent t’enseigner ce que tu es, car ton 

apprentissage est le résultat de ce que tu LEUR as enseigné. Ce que tu 

appelles en eux, tu l'appelles en TOI-MÊME. Et comme tu l’appelles EN 

EUX, cela devient réel pour TOI. Dieu a un seul Fils, et IL les connaît tous 

ne faisant qu’UN. Seul Dieu Lui-même est plus qu'eux, mais eux ne sont pas 

moins que Lui. Voudrais-tu connaître ce que cela signifie ? Si ce que tu fais à 

mon frère, c’est à moi que tu le fais, et si tout ce que tu fais, tu le fais pour 

toi-même parce que nous faisons PARTIE de toi, tout ce que NOUS faisons 

t’appartient aussi. Chaque Âme que Dieu a créée fait partie de toi et partage 

Sa gloire AVEC toi.  

 

4) Sa gloire Lui appartient, mais elle est également à toi. Tu ne peux donc 

pas ÊTRE moins glorieux que LUI. Dieu est plus que toi uniquement parce 

qu'Il T’A CRÉÉ, mais il n’est pas même cela qu’Il garderait loin de toi. Par 

conséquent, tu PEUX créer comme Il l'a fait, et TA dissociation n’Y 

changera rien. Ni la Lumière de Dieu ni la TIENNE ne sont plus pâles du 

fait que tu ne vois pas.  
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5) Parce que la Filialité DOIT créer en ne faisant qu’UN, tu te souviens de la 

création chaque fois que tu reconnais une partie de la création [un frère en fait 

partie]. Chaque partie dont tu te souviens ajoute à TON ENTIÈRETÉ parce 

que chaque partie EST entière. L’entièreté est indivisible, mais JUSQU’À 

CE QUE TU LA VOIES PARTOUT. tu ne peux apprendre ce qu’est TON 

entièreté. Tu ne peux te connaître toi-même que comme Dieu connaît Son 

Fils, car la CONNAISSANCE est partagée AVEC Dieu. Quand tu t’éveilles 

en Lui, tu connais ton immensité en acceptant pour tien Son état illimité. 

Mais entretemps, tu la jugeras comme tu juges celle de ton frère, et tu 

l'accepteras comme tu acceptes la sienne. 

  

6) Tu n’es pas encore éveillé, mais tu peux apprendre à t’éveiller. Très 

simplement, le Saint-Esprit t’enseigne à éveiller les autres. En les voyant 

s’éveiller, tu apprendras CE QUE veut dire s’éveiller. Et parce que tu as 

voulu les éveiller, leur gratitude et le fait qu’ils apprécient ce que tu leur as 

donné t’en ENSEIGNERA la VALEUR. Ils deviendront les témoins de ta 

réalité comme TU fus créé témoin de celle de Dieu. Or lorsque la Filialité 

S’ASSEMBLERA et acceptera son Unité, elle sera connue à SES créations, 

qui témoignent de sa réalité comme le Fils à son Père.  

 

7) Les miracles n'ont pas leur place dans l'éternité, parce qu'ils sont 

réparateurs. Or tant que tu as encore besoin de guérison, tes miracles sont les 

seuls témoins de ta réalité que tu puisses RECONNAÎTRE. Tu ne peux pas 

faire un miracle POUR TOI-MÊME, parce que les miracles sont une façon 

de DONNER et recevoir l’ACCEPTATION. Dans le TEMPS, donner vient 

EN PREMIER, bien que les deux soient simultanés dans l'éternité, où ils ne 

peuvent pas ÊTRE séparés. Quand tu as appris qu'ils SONT la même chose, 

il n’est plus besoin de temps. L'éternité est UN seul temps dont la SEULE 

dimension est « toujours ».   

 

8) Mais cela ne peut rien signifier pour toi, jusqu’à ce que tu te souviennes 

Bras ouverts de Dieu et qu’enfin tu connaisses Son Esprit ouvert. Comme 

Lui, TU es « toujours » ; dans Son Esprit et avec un esprit comme le Sien.  

Dans ton esprit ouvert sont TES créations, dans la parfaite communication, 

nées de la parfaite compréhension. Si tu pouvais en accepter ne serait-ce 

qu'une, tu ne voudrais RIEN de ce que le monde peut t’offrir. Tout le reste 

serait totalement insignifiant. La signification de Dieu est incomplète sans 

toi, et tu es incomplet sans tes créations. 
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9) Accepte ton frère dans ce monde et n'accepte RIEN D’AUTRE, car en lui 

tu trouveras tes créations parce qu'il les a créées AVEC toi. Jamais tu ne 

connaîtras que tu es co-créateur avec Dieu tant que tu n’auras pas appris que 

ton frère est co-créateur avec TOI. 
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F- Le SALUT ET la VOLONTÉ DE DIEU 

 

1) la Volonté de Dieu est ton salut. Se pourrait-il qu’Il ne t’ait pas donné les 

moyens de le trouver ?  S’Il veut que tu l’aies, Il doit l’avoir rendu possible, 

et même très facile à obtenir.   

 

2) Tes frères sont partout. Tu n’as pas à chercher loin pour le salut. Chaque 

minute et chaque seconde te donne une chance de te sauver TOI-MÊME. Ne 

perds pas ces chances ; NON parce qu'elles ne reviendront pas, mais parce 

qu’il n’est pas besoin de retarder la joie. Dieu veut pour toi le bonheur 

parfait MAINTENANT. Est-il possible que ce ne soit pas aussi TA volonté ? 

Et est-il possible que ce ne soit pas AUSSI la volonté de tes frères ? 

Considère, donc, qu’en cette volonté conjointe, et en elle seule, vous ÊTES 

tous unis. Il peut y avoir désaccord sur tout le reste, mais PAS là-dessus.  

C’est donc là que la paix DEMEURE. Et TU demeures dans la paix quand tu 

décides que c’est ce que tu veux.  

 

3) Or tu ne peux pas demeurer dans la paix à moins d’accepter l’Expiation, 

parce que l’Expiation EST la voie vers la paix. La raison en est très simple et 

si évidente qu'elle passe souvent inaperçue. L'ego a PEUR de ce qui est 

évident, puisque l'évidence est la caractéristique essentielle de la réalité. Or 

tu ne PEUX pas passer par-dessus à moins de ne PAS REGARDER. Il est 

PARFAITEMENT évident que si le Saint-Esprit regarde avec amour tout ce 

qu’IL perçoit, Il TE regarde, toi, avec amour. Son ÉVALUATION de toi est 

basée sur Sa connaissance de ce que tu ES ; ainsi Il t’évalue véritablement. 

Et cette évaluation DOIT être dans ton esprit, parce qu'Il y est. 

 

4) Or l'ego est aussi dans ton esprit, parce que tu l’y as ACCEPTÉ. SON 

évaluation de toi, toutefois, est l’exact opposé de celle du Saint Esprit, parce 

que l'ego ne t’aime PAS.  Il est inconscient de ce que tu es, et il est 

entièrement méfiant à l’égard de TOUT ce qu'il perçoit, parce que ses 

perceptions sont si changeantes. Par conséquent, l’ego est capable au mieux 

de suspicion et au pire de méchanceté. Voilà sa portée. Il ne peut pas 

l’excéder à cause de son incertitude. Et il ne peut jamais aller AU-DELÀ 

parce qu'il ne peut jamais ÊTRE certain. 

 

5) Tu as donc dans ton esprit deux évaluations conflictuelles de toi-même, et 

elles ne PEUVENT pas ÊTRE VRAIES toutes les deux.  
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Tu ne tu rends pas compte encore à quel point ces évaluations diffèrent 

TOTALEMENT l’une de l’autre parce que tu ne comprends pas combien la 

perception que le Saint-Esprit a de toi est élevée en réalité. RIEN de ce que 

tu fais ne peut le tromper, parce qu’Il n’oublie jamais ce que tu es. TOUT ce 

que tu fais trompe l’ego, surtout quand tu réponds au Saint-Esprit, parce 

qu’alors SA CONFUSION AUGMENTE. Par conséquent, l’ego est 

particulièrement susceptible de t’attaquer lorsque tu réagis avec amour, 

parce qu’il t’a évalué comme étant NON AIMANT et tu vas à 

l’ENCONTRE de SON JUGEMENT. 

 

6) L'ego commencera à ATTAQUER tes motifs dès qu'il deviendra clair 

qu’ils ne s’accordent plus avec la perception qu’il a de toi. C’est alors qu’il 

passera brusquement de la suspicion à la méchanceté, puisque son 

incertitude EST AUGMENTÉE. Or il est sûrement inutile de contre-attaquer. 

Qu'est-ce que cela pourrait signifier, sinon que tu es d’ACCORD avec l'ego 

sur son évaluation de ce que tu es ? Si tu es disposé à te voir toi-même non 

aimant, TU NE SERAS PAS HEUREUX. Tu te condamnes toi-même et par 

conséquent, tu DOIS te considérer toi-même comme inadéquat et insuffisant.  

 

7) Voudrais-tu te tourner vers l'ego pour qu’il t’aide à échapper à un 

sentiment d'insuffisance que lui-même a PRODUIT et qu’il doit 

MAINTENIR pour assurer sa propre existence ? Peux-tu ÉCHAPPER à son 

évaluation de toi en usant des méthodes mêmes qu’il utilise pour garder cette 

image INTACTE ?  Tu ne peux pas évaluer un système de croyance insane 

de L’INTÉRIEUR DE ce système. Sa portée t’en empêche. Tu peux 

seulement ALLER par-delà et le regarder à partir d'un point où la santé 

d’esprit existe, et VOIR LE CONTRASTE. Ce n'est que PAR ce contraste 

que l'insanité peut être jugée insane.  

 

8) Avec la grandeur de Dieu en toi, tu as choisi d'être petit et de te lamenter 

sur ta petitesse. A l'intérieur du système qui a DICTÉ ce choix, ces 

lamentations sont inévitables. Là, ta petitesse est PRISE POUR ACQUIS, 

c’est un fait établi et tu ne demandes PAS : « QUI l’a établie ? » La question 

est insignifiante À L’INTÉRIEUR du système de pensée de l'ego, parce 

qu’ELLE METTRAIT TOUT LE SYSTÈME DE PENSÉE EN QUESTION. 

Nous avons déjà mentionné que l'ego ne connaît pas ce qu'est une réelle 

question.  
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8) Un manque de connaissance quel qu’il soit est TOUJOURS associé à NE 

PAS VOULOIR connaître, et cela produit un manque TOTAL de 

connaissance pour la simple raison que la CONNAISSANCE EST totale. 

Par conséquent, NE pas mettre en question ta petitesse, c’est nier TOUTE 

connaissance et garder intact tout le système de pensée de l'ego. 

 

9) Tu ne peux pas conserver une PARTIE d'un système de pensée, parce que 

le système ne peut ÊTRE remis en question qu’en son fondement. Et celui-ci 

DOIT être remis en question que par-delà le système de pensée, parce qu'à 

l’intérieur du système, son fondement se tient. Le Saint-Esprit juge et rejette 

la réalité du système de pensée de l'ego simplement parce qu'Il connait que 

son fondement n'est pas vrai. Par conséquent, rien de ce qui surgit de lui ne 

signifie quoi que ce soit. Le Saint-Esprit juge chacune de tes croyances en 

fonction de son origine. Si elle vient de Dieu, Il connaît qu’elle est vraie. Si 

elle ne vient pas de LUI, Il connaît qu’elle ne signifie rien.  

 

10) Chaque fois que tu mets en question ta valeur, dis-toi : « Dieu Lui-même 

est incomplet sans moi » Souviens-toi de cela quand l'ego parle, et tu ne 

l'entendras pas. La vérité à ton sujet est si élevée que rien d’indigne de Dieu 

n'est digne de toi. Choisis donc ce que tu veux en ce sens, et n'accepte rien 

que tu n’offrirais pas à Dieu comme parfaitement digne de Lui et LUI allant 

à la perfection, car tu ne veux rien d'autre. Retourne-Lui ta part et Il te 

donnera tout de Lui-même en échange du retour de ce qui Lui appartient et 

Le rend complet.  
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G- GRANDEUR VERSUS GRANDIOSITÉ 
 

1) La grandeur est de Dieu et de Lui seul, par conséquent, elle est en toi. 

Chaque fois que tu prends conscience de ta grandeur, ne serait que très 

vaguement, tu abandonnes l'ego automatiquement, parce qu'en présence de 

la grandeur de Dieu, l'insignifiance de l'ego devient l’évidence même.  Bien 

qu'il ne comprenne pas ce qui se passe, quand cela arrive l'ego croit que son 

« ennemi » a frappé et il tente de t’offrir des dons pour t’induire à retourner 

sous sa « protection ». Le gonflement [infatuation] est la seule offrande qu'il 

puisse faire. La grandiosité de l'ego est son alternative à la grandeur de Dieu. 

Laquelle choisiras-tu ? 

 

2) La grandiosité est TOUJOURS une couverture posée sur le désespoir, et 

elle est sans espoir parce qu’elle n’est pas réelle. C'est une tentative pour 

CONTREBALANCER la petitesse, basée sur la croyance que LA 

PETITESSE EST RÉELLE. SANS cette croyance, la grandiosité est 

insignifiante et tu ne serais pas possible que tu en VEUILLES. L'essence de 

la grandiosité est la compétitivité, parce qu'elle comporte TOUJOURS 

L’ATTAQUE. C'est une tentative délirante pour FAIRE PLUS, NON pour 

DÉFAIRE. Nous avons déjà dit que l'ego oscille entre la suspicion et la 

méchanceté. Il reste suspicieux tant que tu DÉSESPÈRES de toi-même. Il 

bascule dans la méchanceté chaque fois que tu ne tolères pas que les autres 

te rabaissent et que tu cherches un soulagement. Il t’offre alors l'illusion de 

l'ATTAQUE COMME solution. 

 

3) L'ego ne connaît pas la différence entre grandeur et la grandiosité parce 

qu'il ne connaît pas la différence entre les impulsions miraculeuses et ses 

croyances d’ego opposées et totalement insanes. Nous avons déjà mentionné 

que l'ego EST conscient d'une menace sur son existence mais qu’il ne fait 

PAS la distinction entre deux sortes de menace totalement différentes. Son 

sentiment PROFOND de vulnérabilité le rend incapable de jugement, SAUF 

dans le sens de l'attaque.  

Quand l’ego se sent menacé, sa SEULE décision est à savoir s’il doit 

attaquer MAINTENANT ou se retirer pour attaquer plus tard. Si tu 

ACCEPTES son offre de grandiosité, il attaquera immédiatement. Si tu ne 

l’acceptes pas, il attendra.  

 

4) L'ego est immobilisé en présence de la grandeur de Dieu, parce que Sa 

Grandeur établit TA liberté.  
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Même la plus petite indication de ta réalité chasse littéralement l’ego de ton 

esprit, parce que tu abandonnes tout investissement en lui. La grandeur est 

absolument SANS illusions, et parce qu'elle est réelle, elle est 

irrésistiblement convaincante. Or la conviction de réalité ne te RESTERA 

pas à moins que tu ne permettes pas à l’EGO de L’ATTAQUER. 

 

5) L'ego fera tous les efforts pour te récupérer et il mobilisera ses énergies 

CONTRE ta délivrance. Il te dira que tu es insane, et il fera valoir que la 

grandeur NE PEUT PAS réellement être une partie de toi, à cause de la 

petitesse en LAQUELLE il croit. Or ta grandeur n'est pas délirante, PARCE 

QUE TU NE L’AS PAS FAITE. Tu as fait la grandiosité et tu en as peur, 

parce qu'elle est une forme d'ATTAQUE, mais ta grandeur est de Dieu, Qui 

l'a créée à partir de Son amour. De ta grandeur, tu ne peux que bénir, parce 

que ta grandeur est ton ABONDANCE. En bénissant, tu conserves 

l’abondance dans ton esprit, et tu la protèges des illusions. Ainsi tu te gardes 

toi-même dans l’Esprit de Dieu.  

 

6) Souviens-toi toujours que tu ne peux être nulle part, SAUF dans l’Esprit 

de Dieu. Quand tu OUBLIES cela, tu PERDS ESPOIR et tu ATTAQUES. 

L'ego dépend UNIQUEMENT de ton bon vouloir à le tolérer. Mais si tu 

veux bien regarder ta grandeur, tu ne PEUX pas désespérer et tu NE PEUX 

donc PAS vouloir l'ego. Ta grandeur est la RÉPONSE de Dieu à l'ego, parce 

qu'elle est vraie. Petitesse et grandeur ne peuvent PAS coexister, et il n'est 

pas possible non plus qu’elles alternent dans ta conscience. Mais petitesse et 

grandiosité peuvent et DOIVENT alterner puisque les deux ne sont pas 

vraies et sont donc au même niveau. Étant le niveau du changement, 

l’expérience est vécue comme changeante et les extrêmes en sont la 

caractéristique essentielle. 

 

7) Or la vérité et la petitesse sont le déni l'une et l'autre parce que la grandeur 

EST la vérité. La vérité n’oscille pas ; elle est TOUJOURS vraie. Quand la 

grandeur t’échappe, TU L’AS REMPLACÉE PAR QUELQUE CHOSE 

QUE TU AS FAIT. Peut-être est-ce la croyance en la petitesse, peut-être la 

croyance en la grandiosité, or ce DOIT être insane parce que ce n'est PAS 

VRAI. Ta grandeur ne te trompera JAMAIS, mais tes illusions le feront 

TOUJOURS. Les illusions SONT des tromperies. 

 

8) Tu NE PEUX PAS triompher, mais tu ES exalté [sublime]. Et dans ton état 

sublime d’exaltation, tu en cherches d'autres comme toi pour te réjouir avec 

eux.  
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Il est facile de distinguer entre grandeur et grandiosité simplement en 

constatant que l'amour t’est rendu et l'orgueil ne l'est pas.  L'orgueil ne 

produit pas de miracles ; par conséquent il te privera des véritables témoins 

de ta réalité. La vérité n’est ni obscure ni cachée, mais son évidence pour toi 

se trouve dans la joie que tu apportes à ses témoins, qui te la MONTRENT. 

Ils témoignent de ta grandeur mais ils ne peuvent témoigner de l'orgueil 

parce que l'orgueil n'est pas partagé.  

 

9) Dieu VEUT que tu contemples ce qu'Il a créé parce que c'est SA joie. Ta 

grandeur peut-elle être arrogante quand Dieu LUI-MÊME en témoigne ? Et 

que peut-il y avoir de réel qui n’ait pas de témoins ? Que peut-il en sortir de 

bon ? Et s’il n’en sort rien de bon, le Saint-Esprit ne peut PAS l'utiliser. Ce 

qu’Il ne peut pas TRANSFORMER en la Volonté de Dieu n'existe pas du 

tout. La grandiosité est délirante parce qu'elle est utilisée pour remplacer ta 

grandeur. Or ce que Dieu a créé ne peut PAS ÊTRE remplacé.  

 

10) Dieu est incomplet sans toi simplement parce que Sa grandeur est totale, 

et tu ne peux pas en ÊTRE absent. Tous ensembles, vous êtes irremplaçables 

dans l’Esprit de Dieu. Personne d’autre ne peut remplir la part que tu y 

prends, et tant que tu laisses vacante ta part de Lui, ta place éternelle attend 

simplement ton retour. Dieu, par Sa Voix, te le rappelle et Dieu Lui-même 

garde tes extensions en sécurité en ce lieu. Or TU ne les connaitras pas 

jusqu’à ce que tu retournes vers elles.  

 

11) Tu NE PEUX pas remplacer le Royaume, et tu ne peux pas TE remplacer 

toi-même. Dieu, Qui CONNAÎT ta valeur, ne le voudrait pas, donc ce n’est 

PAS. Ta valeur est dans l’Esprit de DIEU ; par conséquent elle n’est pas 

seulement dans le tien. T’accepter toi-même tel que Dieu t’a créé NE PEUT 

pas être de l’arrogance, parce que c'est le déni de l'arrogance. Ce qui EST 

arrogant, c’est d’accepter ta petitesse, parce que cela signifie que tu crois 

que TON évaluation de toi-même est PLUS VRAIE QUE CELLE DE 

DIEU.  

Or si la vérité est indivisible, TON évaluation de toi-même DOIT ÊTRE 

CELLE DE DIEU.  

 

12) Tu n’as pas ÉTABLI ta valeur et elle n’a pas besoin de défense. RIEN ne 

peut l'attaquer ni prévaloir contre elle. Elle ne varie pas. Elle EST, 

simplement. Demande au Saint-Esprit CE qu'elle est et Il te le dira, mais 

n'aie pas peur de Sa Réponse, parce qu’elle vient de Dieu.  
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C'EST une réponse exaltée [sublime] à cause de sa Source, mais la Source est 

vraie, et Sa Réponse l’est aussi. Écoute et ne mets pas en question ce que tu 

entends, car Dieu ne trompe pas. Il voudrait que tu remplaces la croyance de 

l’ego en la petitesse par Sa propre Réponse exaltée lorsque tu mets en 

question ton être, afin que tu cesses de douter et CONNAISSES Sa Réponse 

pour ce qu'elle EST.  
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H- ÉTAT INCLUSIF DE LA CRÉATION 
 

1) RIEN au-delà de toi-même ne peut te rendre apeuré ou aimant, parce que 

RIEN n’est au-delà de toi. Le temps et l'éternité sont tous deux dans ton 

esprit, et ils SERONT en conflit jusqu’à ce que tu perçoives le temps 

uniquement comme un moyen de REGAGNER l'éternité. Tu ne peux pas 

faire cela aussi longtemps que tu crois que des facteurs EXTÉRIEURS à toi 

sont la cause de ce quoi que ce soit qui t’arrive. Tu dois apprendre que le 

temps est uniquement à TA disposition, et que rien au monde ne peut 

t’enlever cette responsabilité. Tu peux VIOLER les lois de Dieu en ton 

imagination, mais tu ne peux pas en échapper. Elles furent établies pour ta 

protection et sont aussi inviolées que ta sécurité.  

 

2) Dieu n'a rien créé hormis toi, et rien hormis toi n'existe, car tu fais partie 

de Lui [partie intégrée EN Lui]. Que PEUT-il exister, sauf Lui ? Rien ne 

peut arriver AU-DELÀ de Lui, parce que rien SAUF Lui n’est réel. TES 

créations Lui ajoutent comme TU le fais, mais rien n'est ajouté qui soit 

différent parce que tout a toujours ÉTÉ. Qu'est-ce qui peut te contrarier sauf 

l'éphémère, et comment l'éphémère peut-il être réel si tu es la SEULE 

création de Dieu et qu'Il t’a créé éternel ?  

 

3)Ta sainte volonté établit TOUT ce qui t’arrive. Chaque réponse que tu fais 

à tout ce que tu perçois dépend de toi, parce que ta volonté DÉTERMINE la 

perception que tu en as. Dieu ne change pas d’Esprit à TON sujet, car Il n'est 

pas incertain de LUI-MÊME. Et ce qu'Il connaît PEUT être connu, parce 

qu'Il ne connaît pas uniquement pour Lui-même. Il t’a CRÉÉ pour Lui-

même, mais Il t’a donné le pouvoir de créer pour TON SOI, afin que tu sois 

COMME Lui. Voilà pourquoi ta volonté est sainte.  

 

4) Peut-il y avoir quoi que ce soit qui EXCÈDE l'amour de Dieu ?  Peut-il y 

avoir quoi que ce soit, donc, qui excède ta volonté ? Rien ne peut t’atteindre 

d’AU-DELÀ de ta volonté parce que, étant en Dieu, TU englobes tout. 

Crois-le et tu te rendras compte de tout ce qu’il te revient de décider. Quand 

quoi que ce soit menace la paix de ton esprit, demande-toi « Dieu a-t-Il 

changé d’Esprit à mon sujet ? » Puis ACCEPTE Sa décision, car elle est 

certes inchangeable, et refuse de changer d’esprit à ton sujet. Jamais Dieu ne 

Se décidera CONTRE toi, sinon c’est contre Lui qu’Il Se déciderait.  

 

5) Tu ne connais pas TES créations pour la simple raison que tu te décides 

contre elles aussi longtemps que ton esprit est divisé. 
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Or il est impossible d’attaquer ce que tu as créé, mais souviens-toi que c'est 

AUSSI IMPOSSIBLE POUR DIEU. La loi de la création est que tu aimes 

tes créations comme toi-même, PARCE QU’ELLES FONT PARTIE DE TOI 

[partie intégrante de ton esprit]. Tout ce qui a été créé est donc en PARFAITE 

sécurité, parce que les lois de Dieu le protègent par Son Amour. Toute partie 

de ton esprit qui ne connaît pas cela s'est bannie elle-même de la 

connaissance, parce qu'elle n'a PAS REMPLI ses CONDITIONS. 

 

6) Qui d’autre que toi aurait pu faire cela ? Reconnais-le avec joie, car dans 

cette reconnaissance tu te rends compte que ton bannissement n'est pas de 

Dieu, et par conséquent n'existe pas. Tu es chez toi en Dieu, rêvant d'exil 

mais parfaitement capable de t’éveiller à la réalité. Est-ce ta volonté de le 

faire ? Tu reconnais à ta propre expérience que ce que tu vois en rêve, tu le 

crois réel tant que tu es endormi. Or dès l’instant que tu t’éveilles, tu te rends 

compte que tout ce qui SEMBLAIT se produire dans le rêve n'est pas arrivé 

du tout. Tu ne trouves pas cela étrange ou mystérieux, bien que TOUTES les 

lois de ce à quoi tu t’éveilles AIENT ÉTÉ violées pendant que tu dormais.  

 

7) N'est-il pas possible que tu aies simplement basculé d'un rêve à un autre 

sans vraiment t’éveiller ? Te donnerais-tu la peine de réconcilier ce qui est 

arrivé dans des RÊVES discordants, ou les écarterais-tu l’un comme l’autre 

ENSEMBLE, si tu découvrais que la RÉALITÉ ne s’accorde avec aucun des 

deux ? Tu ne te souviens pas d’avoir été éveillé. Quand tu entends le Saint-

Esprit, il se peut que tu te sentes MIEUX parce qu’alors aimer te semble 

POSSIBLE, mais tu ne te souviens pas encore qu’autrefois il en fut ainsi. Et 

c'est à ce souvenir que tu connaîtras qu'il peut à nouveau en être ainsi.  

 

8) Ce qui est possible n'a pas encore été accompli. Or ce qui fut autrefois est 

ainsi maintenant, si cela est éternel. Quand tu te souviendras, tu connaîtras 

que ce dont tu te souviens EST éternel, et donc que c’est MAINTENANT.  

 

9) Tu te souviendras de tout dès que tu le DÉSIRERAS ENTIÈREMENT, 

car si désirer entièrement c’est créer, alors ta volonté aura dissipé la 

séparation, retournant simultanément ton esprit à ton Créateur et tes 

créations. Les connaissant, tu n’auras pas le souhait de dormir mais 

seulement le désir de t’éveiller et d’être heureux.  

Les rêves seront impossibles parce que tu ne voudras QUE la vérité, et étant 

enfin ta volonté, elle sera à toi. 
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I- LA DÉCISION D’OUBLIER 

 

1) A moins d’avoir d’abord connu quelque chose, tu NE PEUX pas le 

dissocier. La connaissance doit PRÉCÉDER la dissociation, de sorte que la 

dissociation n'est rien de plus que la DÉCISION D’OUBLIER. Ce qui a été 

OUBLIÉ paraît alors effrayant, mais seulement parce que la dissociation est 

une ATTAQUE CONTRE LA VÉRITÉ. Tu es apeuré PARCE QUE tu as 

oublié. Et tu as REMPLACÉ ta connaissance par une conscience de rêves 

PARCE QUE TU AS PEUR de TA DISSOCIATION, et NON de ce que tu as 

dissocié. Même dans les thérapies de ce monde, quand ce qui est dissocié est 

ACCEPTÉ cela cesse d'être effrayant, parce que les lois de l’esprit restent 

toujours en vigueur.  

 

2) Or abandonner la dissociation de la RÉALITÉ apporte davantage qu'une 

simple absence de peur. Dans CETTE décision résident la joie, la paix et la 

gloire de la création. N’offre au Saint-Esprit que ta volonté de te souvenir, 

car Il retient pour TOI la connaissance de Dieu et de toi-même, en attendant 

que tu l’acceptes. Abandonne avec joie TOUT ce qui ferait obstacle à ton 

souvenir, car Dieu est dans ta mémoire. Sa Voix te dit que tu fais partie 

intégrante de Lui lorsque tu es disposé à te souvenir de Lui et à connaître à 

nouveau ta propre réalité. Ne laisse rien en ce monde retarder ton souvenir 

de Dieu, car dans ce souvenir est la connaissance de TOI-MÊME. 

 

3) Te souvenir, c'est simplement ramener à ton esprit CE QUI s’y trouve 

DÉJÀ. Tu ne fais pas ce que tu te souviens ; tu acceptes simplement à 

nouveau ce qui était déjà là, mais était REJETÉ. L’aptitude à ACCEPTER la 

vérité en ce monde est l’équivalent perceptuel de ton aptitude à créer dans le 

Royaume. Dieu remplira Son rôle si tu veux remplir le tien, et ce qu’il te 

donnera en retour du tien, c’est l’échange de la connaissance contre la 

perception. RIEN n'est au-delà de Sa Volonté pour toi. Mais signifie 

seulement ta volonté de te souvenir de Lui, et voici ! Il te donnera tout sur ta 

simple demande. 

 

4) Quand tu attaques, tu te nies TOI-MÊME. Tu t’enseignes explicitement 

que tu n’es PAS ce que tu es. TON déni de la réalité t’empêche 

d’ACCEPTER le don de Dieu, PARCE QUE TU AS ACCEPTÉ quelque 

chose d’autre à la place.  Si tu comprends qu’abuser des défenses est 

toujours une attaque contre la vérité, et que la vérité est Dieu, tu 

comprendras pourquoi cela est TOUJOURS apeurant.  
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Si tu reconnais en outre que tu fais PARTIE de Dieu, tu comprendras aussi 

pourquoi TU t’ATTAQUES toujours TOI-MÊME en premier. 

 

5) TOUTE attaque est une attaque contre soi. Et ce ne peut pas ÊTRE autre 

chose. Découlant de ta PROPRE décision de ne PAS être ce que tu ES, 

C’EST UNE ATTAQUE CONTRE TON IDENTIFICATION. Ainsi, c’est 

par l'attaque que tu perds ton identification, parce que quand tu attaques tu 

DOIS avoir oublié ce que tu es. Et si ta réalité est celle de Dieu, quand TU 

attaques tu ne te souviens pas de LUI. Ce n'est pas parce qu'Il a disparu, 

mais parce que tu VEUX activement ne PAS te SOUVENIR DE LUI. 

 

6) Tu ne POURRAIS pas prendre une décision aussi insane si tu te rendais 

compte des ravages qu’elle produit sur ta paix d’esprit. Tu la prends 

uniquement parce que tu crois encore que ta décision peut T’OBTENIR 

quelque chose QUE TU VEUX. Il s'ensuit, donc, que tu veux quelque chose 

d’autre que la paix d'esprit, mais tu n'as pas considéré ce que cela doit être. 

Or le résultat logique de ta décision est parfaitement clair pour peu que tu 

veuilles bien le voir. En te décidant CONTRE ta réalité, tu t’es fais vigilant 

CONTRE Dieu et Son Royaume. Et c'est CETTE vigilance qui te fait 

craindre de te souvenir de Lui.  

 

7) Tu n’as PAS attaqué Dieu, et en réalité tu L'aimes. Peux-tu changer ta 

réalité ?  Nul ne peut avoir pour volonté de se détruire soi-même. Quand tu 

penses que tu t’attaques toi-même, c'est le signe infaillible que tu hais ce que 

tu PENSES être. Et c’est cela, et SEULEMENT cela, que tu peux attaquer.  

Ce que tu PENSES être PEUT être très haïssable, et ce que cette étrange 

image de toi te fait faire PEUT être très destructeur. Or la destruction n'est 

pas plus réelle que l'image, quoique ceux qui font des idoles les adorent 

vraiment. Les idoles ne sont rien, mais leurs adorateurs sont les Fils de Dieu 

dans la maladie.  

 

8) Dieu voudrait qu’ils soient délivrés de leur maladie et retournés à Son 

Esprit.  Il ne limitera pas ton pouvoir de les aider, parce qu'Il TE l'a donné. 

N'en aie pas peur, parce que c’est ton salut. Quel Consolateur peut-il y avoir 

pour les enfants malades de Dieu si ce n’est Son pouvoir par TOI ? 

Souviens-toi que peu importe où Il est accepté dans la Filialité, Il est 

TOUJOURS accepté pour tous, et quand ton esprit Le reçoit, le souvenir de 

Lui s'éveille dans toute la Filialité. 
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9) Guéris tes frères simplement en acceptant Dieu POUR eux. Vos esprits ne 

sont pas séparés, et Dieu a un seul canal pour la guérison parce qu'Il a un 

seul Fils. Le Lien de communication restant entre Dieu et tous Ses Enfants 

les unit entre eux, et les unit à Lui. En être conscient, c'est les guérir, parce 

que c'est la prise de conscience que nul n'est séparé et qu’ainsi nul n'est 

malade. Croire qu'un Fils de Dieu peut être malade, c'est croire qu'une 

PARTIE DE DIEU PEUT SOUFFRIR.  

 

10) L'amour NE PEUT pas souffrir parce que l’amour ne peut pas attaquer. 

Le souvenir de l'amour s’accompagne donc d’invulnérabilité. Même s’il y 

croit, ne te range pas du côté de la maladie en présence d'un Fils de Dieu, car 

ton ACCEPTATION de Dieu en lui RECONNAÎT l'Amour de Dieu qu'il a 

oublié.  Le fait de le reconnaître comme faisant PARTIE DE DIEU lui 

enseigne la vérité à son sujet, QU’IL NIE. Voudrais-tu RENFORCER son 

déni de Dieu et ainsi TE perdre de vue ? Ou voudrais-tu lui rappeler son 

entièreté, et te souvenir avec lui de ton Créateur ?  

 

11) Croire qu'un Fils de Dieu est malade, c’est adorer la même idole que lui 

[l’ego]. Dieu a créé l'amour et NON l'idolâtrie. TOUTES les formes d'idolâtrie 

sont des caricatures de la création qu’enseignent des esprits malades et trop 

divisés pour connaître que la création PARTAGE le pouvoir sans JAMAIS 

l'usurper. La maladie est idolâtrie, parce que c’est la croyance que le 

POUVOIR PEUT T’ÊTRE ENLEVÉ. Or cela est impossible, parce que tu 

fais partie intégrante de Dieu, QUI EST tout pouvoir.  Un dieu malade DOIT 

être une idole, faite à l'image de ce que son faiseur pense être. Et c'est 

exactement ce que l'ego PERÇOIT dans un Fils de Dieu - un dieu malade, 

qui s’est créé lui-même, qui se suffit à lui-même, très méchant et très 

vulnérable.  

 

12) Est-ce cette idole que tu voudrais adorer ? Est-ce pour sauver cette 

image que tu voudrais être si vigilant ? As-tu RÉELLEMENT peur de perdre 

ÇA ? Regarde calmement la conclusion logique du système de pensée de 

l'ego, et juge si ce qu’il offre est réellement ce que tu veux, parce que c'EST 

ce qu'il t’offre. Pour obtenir CELA, tu es disposé à attaquer la divinité de tes 

frères et ainsi perdre la TIENNE de vue. Et tu es disposé à la tenir cachée 

pour protéger une idole que tu penses capable de te sauver des dangers 

QU’ELLE REPRÉSENTENT, mais qui n’existent pas. 
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13) Il n'y a pas d'idolâtres dans le Royaume, mais une grande appréciation 

pour chaque Âme que Dieu a créée, chacune ayant la connaissance tranquille 

qu’elle fait partie de Lui. Le Fils de Dieu ne connaît pas d’idoles, mais il 

CONNAÎT son Père. La santé en ce monde est l’équivalent de la valeur au 

Ciel. Ce n'est pas par mérite que je contribue à toi mais par amour car tu ne 

t’accordes pas de valeur. Quand tu ne t’accordes pas de valeur, tu deviens 

malade, mais la valeur que je t’accorde peut te guérir, parce que la valeur du 

Fils de Dieu est une.  

 

14) Quand j'ai dit : « Je vous donne ma paix » je le pensais vraiment. La paix 

vient de Dieu par moi à TOI. Elle était POUR toi, mais tu ne l’as pas 

demandée. Quand un frère est malade, C'EST parce QU’IL NE DEMANDE 

PAS LA PAIX ; par conséquent il ne connaît pas qu'il l'A. L'ACCEPTATION 

de la paix est le déni de l'illusion, et la maladie EST une illusion.  Or chaque 

Fils de Dieu a le pouvoir de nier les illusions PARTOUT dans le Royaume, 

simplement en les niant complètement en lui-même.  

 

15) Je PEUX te guérir parce que je te CONNAIS. Je connais ta valeur 

POUR toi, et c'est cette valeur qui te rend entier. Un esprit entier n'est pas 

idolâtre ; et il ne sait rien des lois conflictuelles. Je te guérirai simplement 

parce que j'ai UN seul message, et il est vrai. Ta foi en lui te rend entier 

quand tu as foi en moi. C’est sans tromperie que j’apporte le message de 

Dieu ; tu apprendras cela en apprenant que tu reçois toujours autant que tu 

ACCEPTES. Tu pourrais accepter la paix MAINTENANT pour chacun que 

tu rencontres, et offrir à tous la parfaite délivrance de TOUTES les illusions, 

PARCE QUE TU AS ENTENDU Sa Voix. Mais n'aie pas d'autres dieux 

devant Lui, ou tu n’entendras PAS.  

 

16) Dieu n'est pas jaloux des dieux que tu fais mais TU l’es, toi. Tu voudrais 

les sauver et les servir, parce que tu crois qu’ILS T’ONT FAIT. Tu penses 

qu'ils sont ton père, parce que tu projettes sur eux le fait effrayant QUE TU 

LES AS FAITS POUR REMPLACER DIEU. Or quand ils semblent te 

parler, souviens-toi que RIEN ne peut remplacer Dieu, et quels que soient les 

remplacements que tu as tentés, ils NE SONT rien. Tout simplement, donc, 

tu CROIS peut-être que tu as peur du néant, mais en réalité tu as peur de 

rien. En prenant conscience de cela, tu ES guéri.  

 

17) Tu ENTENDRAS le dieu que tu écoutes. Tu as FAIT le dieu de la 

maladie, et EN le faisant tu t’es rendu CAPABLE de l'entendre. Or tu ne l'as 

pas CRÉÉ, parce qu'il n'est PAS la Volonté du Père.  



 

27 

Il n’est donc pas éternel et il sera défait pour toi à l’instant où tu signifieras 

que tu veux n’accepter QUE l'éternel. Si Dieu a un seul Fils, il y a un seul 

Dieu. Tu partages la réalité avec Lui, PARCE QUE la réalité n'est pas 

divisée. Accepter d'autres dieux devant Lui, c'est placer d'autres images 

devant TOI. Tu ne te rends pas compte combien tu écoutes tes dieux ni 

combien tu es vigilant en leur nom. Or ils existent seulement parce que tu les 

honores.  

 

18) Rends l'honneur où il est dû et à toit sera la paix. C'est ton héritage de 

ton vrai Père. Tu ne peux faire ton père, et le père que tu as fait ne t’a PAS 

fait. Aux illusions nul honneur n'est dû car les honorer c’est honorer rien. Or 

la peur non plus ne leur est pas due, car rien ne peut pas être apeurant. Tu as 

choisi d'avoir peur de l'amour à cause de sa parfaite incapacité de nuire.  Et à 

cause de cette peur, tu as été disposé à abandonner ta propre capacité d’aider 

et ta propre Aide parfaite. Ce n’est qu’à l'autel de Dieu que tu trouveras la 

paix. Et cet autel est en toi parce que Dieu l'a mis là. Sa Voix t’appelle 

encore à retourner et Il sera entendu lorsque tu ne placeras pas d'autres dieux 

devant Lui.  

 

19) Tu peux abandonner le dieu de la maladie pour tes frères ; en fait, c’est 

ce que tu devras faire si tu l’abandonnes pour toi-même. Car si tu vois le 

dieu de la maladie où que ce soit, TU l’as accepté. Et si tu l'acceptes, tu te 

prosterneras devant lui et tu l'adoreras, parce qu’IL A ÉTÉ FAIT comme 

REMPLAÇANT de DIEU. Il est la croyance que TU PEUX CHOISIR 

QUEL DIEU EST RÉEL. Bien qu'il soit parfaitement clair que cela n'a rien à 

voir avec la RÉALITÉ, il est également clair que cela a tout À voir avec la 

RÉALITÉ TELLE QUE TU LA PERÇOIS.  
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J- MAGIE VERSUS MIRACLES 

 

1) Toute magie est une tentative pour réconcilier l'inconciliable. Toute 

religion est la reconnaissance de ce que l'inconciliable ne peut être 

réconcilié.  

 

2) Maladie et perfection SONT inconciliables. Si Dieu t’a créé parfait, tu ES 

parfait. Si tu crois que tu peux être malade, tu AS placé d'autres dieux devant 

Lui. DIEU n'est pas en guerre avec le dieu de la maladie que tu as fait, mais 

TU l’es, toi. Ton dieu est le symbole de ta volonté de rejeter Dieu, et tu as 

peur de lui PARCE QU'il n’est pas conciliable avec la Volonté de Dieu. Si tu 

l'ATTAQUES, tu le rends réel pour toi. Mais si tu refuses de l'adorer sous 

quelque forme qu'il t’apparaisse et où que tu penses le voir, il disparaîtra 

dans le néant dont il a été fait.  

 

3) La réalité ne peut se faire jour que dans un esprit qu’aucun nuage 

n’obscurcit. Elle est toujours LÀ pour être acceptée, mais son acceptation 

dépend de vouloir l’AVOIR. Connaître la réalité DOIT venir de vouloir 

juger l'irréalité POUR CE QU’ELLE EST. C'est l'utilisation CORRECTE de 

la perception sélective. Passer sur le néant, c’est simplement le juger 

correctement et, grâce à ton aptitude à l'évaluer véritablement, EN LÂCHER 

PRISE. La connaissance ne peut pas se faire jour dans un esprit rempli 

d'illusions, parce que la vérité et l’illusion sont inconciliables. La vérité est 

entière et elle ne PEUT PAS être connue par une PARTIE d'esprit.  

 

4) La Filialité ne peut pas être perçue comme PARTIELLEMENT malade, 

parce que la percevoir de cette façon, c'est ne pas la percevoir du tout. Si la 

Filialité est UNE, elle est une à TOUS égards. L'UNITÉ est indivisible. Si tu 

perçois d'autres dieux, TON esprit est divisé et tu ne seras pas capable de 

LIMITER la division, parce que c’EST le signe que tu as soustrais une partie 

de ton esprit à la Volonté de Dieu, cela SIGNIFIE qu'elle est hors de 

contrôle.  

Être hors de contrôle, c'est être hors de la RAISON, et alors l'esprit 

DEVIENT déraisonnable. C’est simplement une question de DÉFINITION. 

En DÉFINISSANT l'esprit faussement, tu le perçois FONCTIONNANT 

faussement.   

 

5) Les lois de Dieu garderont ton esprit en paix parce que la paix EST Sa 

Volonté, et Ses lois sont établies pour la maintenir. Ses lois sont celles de la 

liberté, mais les tiennes sont celles de l'asservissement.  
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Puisque liberté et asservissement sont inconciliables, leurs lois NE 

PEUVENT ÊTRE COMPRISES ENSEMBLE. Les lois de Dieu n’opèrent 

que pour ton bien, et il n'y a pas d’autres lois à part les Siennes. Tout le reste 

est simplement SANS loi, et donc chaotique. Mais Dieu Lui-même a protégé 

TOUT CE qu'Il a créé PAR Ses lois. Tout ce qui ne leur est pas soumis 

n'existe pas.  

 

6) Les « lois du chaos » est nécessairement une expression insignifiante. La 

création est parfaitement légitime, en accord avec Ses lois, et le chaotique 

est sans signification PARCE QU’IL EST SANS DIEU. Tu as « donné » ta 

paix aux dieux que tu as faits mais ils ne sont pas là pour TE l’enlever et tu 

ne peux pas la LEUR donner. Tu n’es PAS libre d’abandonner la liberté, 

mais seulement de la NIER. TU NE PEUX PAS FAIRE ce n’était pas 

l’intention de DIEU, parce que ce qui n’est pas Son intention N’ARRIVE 

PAS. Tes dieux n'APPORTENT pas le chaos ; c’est toi qui les revêts de 

chaos et qui l’acceptes d’eux. 

 

7) Tout cela n'a jamais été. Il n’y a jamais rien eu, que les lois de Dieu et il 

n’y aura jamais rien, que Sa Volonté. Tu fus créé par Ses lois et par Sa 

Volonté et la manière de ta création t’a établi COMME CRÉATEUR. Ce que 

tu as fait est si indigne de toi que tu ne pourrais guère le vouloir SI tu voulais 

LE VOIR TEL QUE C’EST. Tu ne verras rien du tout. Et ta vision 

AUTOMATIQUEMENT se portera plus loin sur ce qui est EN toi et tout 

AUTOUR de toi. La réalité ne peut pas passer au travers les obstructions que 

tu interposes, mais elle t’enveloppera complètement QUAND tu en lâcheras 

prise.  

 

8) Quand tu as FAIT l’expérience de la protection de Dieu, faire des idoles 

devient inconcevable. Il n'y a d’étranges images dans l’Esprit de Dieu, et ce 

qui n'est pas dans Son Esprit NE PEUT PAS être dans le tien, parce que vous 

êtes d'Un même Esprit et cet Esprit Lui appartient. Il est à toi PARCE QU’IL 

Lui appartient, car la propriété pour Lui, c’est le partage. Et s'il en est ainsi 

pour Lui, il en est ainsi pour toi. Ses définitions SONT Ses lois, car par elles 

Il a établi l'univers pour ce qu’il est. Aucun des faux dieux que tu tentes 

d’interposer entre toi et ta réalité n'affectent le moindrement la vérité. La 

paix est à toi parce que Dieu t’a créé. Et Il n'a créé rien d'autre.  

 

9) Le miracle est l'acte d’un Fils de Dieu qui a mis de côté tous les faux 

dieux et qui appelle ses frères à faire de même. C'est un acte de foi, parce 

qu’il reconnait que son frère PEUT le faire.  
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C'est un appel au Saint-Esprit dans son esprit, un appel qui est renforcé par 

l’union. Parce que le travailleur en miracle a entendu la Voix de Dieu, il La 

renforce en un frère malade en affaiblissant sa croyance en la maladie, une 

croyance qu'il ne partage pas. Le pouvoir d'un esprit PEUT luire en un autre, 

parce que toutes les lampes de Dieu furent allumées par la même étincelle. 

Elle est partout et elle est éternelle.  

 

10) En beaucoup il ne reste que l'étincelle, car les Grands Rayons sont 

obscurcis. Or Dieu a gardé l'étincelle vivante afin que les Rayons ne puissent 

jamais être complètement oubliés. Pour peu que tu voies la petite étincelle, 

tu apprendras qu’il est une plus grande lumière, car les Rayons sont là, sans 

pourtant être vus. Percevoir l'étincelle guérira, mais connaître la lumière 

créera. Or dans le retour il fait d’abord que la petite lumière soit reconnue, 

car la séparation fut une descente de l’immensité vers la petitesse. Mais 

l'étincelle est toujours aussi pure que la Grande Lumière parce qu’elle est 

l'appel restant de la création. Mets toute ta foi en elle, et Dieu Lui-même te 

répondra.  
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K- LE DÉNI DE DIEU 

 

1) Les rituels du dieu de la maladie sont étranges et très exigeants. La joie 

n'est jamais permise, car la dépression est son signe d'allégeance. La 

dépression SIGNIFIE que tu as désavoué Dieu. Beaucoup de gens ont peur 

du blasphème mais ils ne comprennent pas ce que cela signifie. Ils ne se 

rendent pas compte que nier Dieu, c'est nier leur propre Identité, et en ce 

sens le salaire du péché EST la mort. C’est un sens est très littéral : le déni 

de la vie entraîne la perception de son opposé, comme toutes les formes de 

déni remplacent ce qui est par ce qui n'est PAS.  Nul ne peut réellement faire 

cela, mais que tu penses pouvoir le faire et que tu croies l'avoir fait est 

incontestable.  

 

2) N'oublie pas, toutefois, que nier Dieu aboutit inévitablement à la 

projection, et tu croiras que d’autres T’ont fait cela, ET non TOI. Tu 

REÇOIS forcément le message que tu donnes parce que c'est le message que 

tu VEUX. Tu crois peut-être que tu juges tes frères au message qu'ils TE 

donnent mais tu les AS jugés au message que TOI tu LEUR donnes. Ne leur 

attribue pas ton déni de la joie, SINON tu ne peux pas voir l'étincelle en eux 

qui t’apporterait la joie. C'est le DÉNI de l'étincelle qui apporte la 

dépression, car chaque fois que tu vois tes frères SANS elle, tu nies Dieu. 

 

3) Faire allégeance au déni de Dieu, c’est la religion de l'ego. De toute 

évidence, le dieu de la maladie exige le déni de la santé, parce que la santé 

est en opposition directe avec sa propre survie. Mais considère ce que cela 

signifie pour TOI. À MOINS d’être malade, tu ne peux garder les dieux que 

tu as faits, car c'est seulement dans la maladie que tu pourrais en VOULOIR. 

Le blasphème est donc destructeur de soi, un sui-cide et non un déi-cide, 

destructeur de Dieu. Cela signifie que tu ne veux pas te connaître TOI-

MÊME afin d’être malade. VOILÀ l'offrande que ton dieu exige parce que, 

l'ayant fait de TON insanité, il EST une idée insane. Ton dieu prend de 

nombreuses formes, mais bien qu'il semble être de nombreuses choses 

différentes, il est une seule idée : le déni de Dieu.  

 

4) La maladie et la mort semblent entrer dans l'esprit du Fils de Dieu contre 

Sa Volonté. L' « attaque contre Dieu » a fait croire à Son Fils qu'il était sans 

Père, et de sa dépression il a fait le dieu de la dépression. C'était son 

alternative à la joie, parce qu'il ne voulait pas accepter le fait que, bien qu'il 

soit lui-même un créateur, il avait été créé. Or le Fils ne peut rien sans le 

Père, Qui EST sa seule Aide.  
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Nous avons dit déjà que de toi-même tu ne peux rien faire, mais tu n’es pas 

DE toi-même. Si tu l’étais, ce que tu as fait serait vrai, et tu ne pourrais 

jamais t’échapper. 

  

5) C'est PARCE QUE tu ne t’es pas fait toi-même que tu n’as pas besoin de 

te troubler pour rien. Tes dieux ne sont rien, parce que ton Père ne les a pas 

créés. Tu ne peux faire des créateurs quine sont pas comme ton Créateur, pas 

plus qu'Il aurait pu créer un Fils qui n’était pas comme Lui.  Si la création 

est partage, elle ne peut pas créer ce qui n’est pas comme elle-même. Elle ne 

peut partager que ce qu’elle EST. La dépression est isolement ; ainsi elle ne 

pouvait pas avoir ÉTÉ créée.  

 

6) Fils de Dieu, tu n’as pas péché, mais tu t’es fort trompé. Or cela peut être 

corrigé et Dieu t’aidera, connaissant que tu ne saurais pécher contre Lui. Tu 

L’as nié PARCE QUE tu L'aimais, connaissant que si tu RECONNAISSAIS 

ton amour pour Lui, tu ne POURRAIS pas Le nier. Par conséquent ton déni 

de Lui SIGNIFIE que tu L'aimes et QUE TU CONNAIS QU’IL T’AIME. 

Souviens-toi que ce que tu nies, tuas dû le connaître autrefois.  Et si acceptes 

le déni, TU PEUX ACCEPTER qu’il soit défait. 

 

7) Ton Père ne t’a pas nié. Il ne riposte pas, mais en vérité Il t’appelle à 

retourner. Quand tu penses qu'Il n'a pas répondu à ton appel, TU N’AS PAS 

RÉPONDU AU SIEN. Il t’appelle de chaque partie de la Filialité, à cause de 

Son amour pour Son Fils. Si tu entends Son message, Il t’A répondu, et tu 

apprendras de Lui ce que tu es, si tu entends bien. L'amour de Dieu est dans 

tout ce qu'Il a créé, car Son Fils est partout. Regarde tes frères avec paix et 

Dieu se précipitera dans ton cœur en reconnaissance du don que tu LUI fais.  

 

8) Ne te tourne pas vers le dieu de la maladie pour guérir, mais seulement 

vers le Dieu de l'amour, car la guérison est SA reconnaissance. Quand tu Le 

reconnais, tu CONNAIS qu'Il n'a jamais cessé de te reconnaître et c’est dans 

Sa reconnaissance DE toi que se trouve ton Être. Tu n’es pas malade et tu ne 

peux pas mourir. Mais tu PEUX confondre ton soi avec des choses qui le 

font. Toutefois, souviens-toi c’EST blasphémer que de le faire, car cela 

signifie que tu regardes sans amour et Dieu et Sa création, dont Il ne peut 

être séparé. Seul l'éternel peut être aimé, car l'amour ne meurt pas. Ce qui est 

de Dieu est Sien à jamais et tu ES de Dieu. Se permettrait-IL de souffrir ? Et 

offrirait-Il à Son Fils quoi que ce soit qui n’est pas acceptable pour Lui ?  
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9) Si tu veux t’accepter tel que Dieu t’a créé, tu seras incapable de souffrir. 

Mais pour ce faire, tu dois Le reconnaître comme ton Créateur. Ce n'est pas 

parce qu’autrement tu seras puni, mais simplement parce que reconnaître ton 

Père c’EST te reconnaître toi-même tel que tu ES. Ton Père t’a créé 

entièrement sans péché, entièrement sans douleur et entièrement sans 

souffrance d’aucune sorte. Si tu Le nies, tu apportes le péché, la douleur et la 

souffrance dans ton propre esprit à cause du pouvoir qu'Il lui a donné. Ton 

esprit est capable de créer des mondes, mais il a aussi la capacité de NIER ce 

qu'il crée parce qu'il est libre.  

 

10) Tu ne te rends pas compte combien tu t’es nié toi-même, ni combien 

Dieu, dans Son Amour, voudrait qu’il n’en soit rien. Or Il n’interfère pas 

avec toi, parce qu'Il ne connaîtrait pas Son Fils s'il n'était pas libre. Interférer 

avec toi, ce serait S'attaquer LUI-MÊME, et Dieu n'est pas insane. Quand tu 

L’as nié tu ÉTAIS insane. Voudrais-tu qu’Il PARTAGE ton insanité ? Dieu 

ne cessera jamais d'aimer Son Fils, et Son Fils ne cessera jamais de L'aimer. 

Telle était la condition de la création de Son Fils à jamais fixée dans l’Esprit 

de Dieu. Connaître cela c’est la santé d’esprit. Le nier, c'est l'insanité. Dieu 

S'est donné à toi en ta création, et Ses dons SONT éternels. Te nierais-tu toi-

même à Lui ?  

 

11) À partir des dons que tu lui fais, le Royaume sera rendu à Son Fils. Son 

Fils s'est retiré lui-même de Son don en refusant d'accepter ce qui avait été 

créé POUR lui, et ce qu’il avait créé au Nom de Son Père. Le Ciel attend son 

retour, car il fut créé pour être la demeure du Fils de Dieu. Tu n'es chez toi 

nulle part ailleurs et en nulle autre condition. Ne te nie pas la joie qui a été 

créée pour toi pour la misère que tu as faite pour . Dieu t’a donné les moyens 

de défaire ce que tu as fait. Écoute, et tu APPRENDRAS ce que tu es.  

 

12) Si Dieu connaît Ses enfants comme entièrement sans péché, c’est UN 

blasphème de les percevoir coupables. Si Dieu connaît Ses enfants 

entièrement sans douleur, c’est un blasphème de percevoir de la souffrance 

où que ce soit. Si Dieu connaît ses enfants comme entièrement joyeux, c'est 

un blasphème d’être déprimé. Toutes ces illusions, et les nombreuses autres 

formes que peut prendre le blasphème, sont des REFUS D’ACCEPTER LA 

CRÉATION telle qu’ELLE EST. Si Dieu a créé Son Fils parfait, c'est ainsi 

que tu dois apprendre à le voir pour apprendre quelle est sa réalité. En tant 

que partie de la Filialité, C’EST AINSI QUE TU DOIS TE VOIR toi-même 

POUR APPRENDRE quelle est LA TIENNE. 
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13) Ne perçois RIEN que Dieu n'ait pas créé, ou tu Le nies.  Sa Paternité est 

la SEULE qui soit, et elle est à toi uniquement parce qu'Il te l'a donnée. Les 

dons que tu te fais à TOI-MÊME sont insignifiants, mais tes dons que tu fais 

à TES Créations sont pareils aux Siens, parce qu'ils sont donnés en Son 

Nom. C'est pourquoi tes créations sont aussi réelles que les Siennes. Or la 

vraie Paternité doit être reconnue si le vrai Fils doit être connu. Tu crois que 

les choses malades que tu as faites sont tes vraies créations parce que tu 

crois que les images malades que tu perçois sont les Fils de Dieu.  

 

14) C’est seulement si tu ACCEPTES la Paternité de Dieu que tu auras quoi 

que ce soit parce que Sa Paternité t’a tout DONNÉ. C'est pourquoi Le nier 

c’EST te nier tout à toi-même. L'arrogance est le déni de l'amour, parce que 

l'amour partage et l'arrogance retient. Aussi longtemps que les deux te 

paraîtront désirables, le concept de choix, qui n'est pas de Dieu, te restera. 

Bien que ce ne soit pas vrai dans l'éternité, c'EST vrai dans le temps. Ainsi, 

tant que le temps durera dans TON esprit, il y AURA des choix.  Le temps 

même est ton choix. Si tu veux te souvenir de l'éternité, tu dois apprendre à 

ne regarder que l'éternel. Si tu te permets de devenir préoccupé par le 

temporel, tu vis DANS LE TEMPS. Comme toujours ton choix est 

déterminé par ce à quoi tu accordes de la valeur. Le temps et l'éternité ne 

peuvent PAS être réels tous les deux, parce qu'ils se contredisent l'un l'autre. 

Si tu n’acceptes pour réel que ce qui est intemporel, tu commenceras à 

comprendre l'éternité et à la faire tienne.  
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A - INTRODUCTION   

1) Ou c’est Dieu ou c'est l'ego qui est insane. Si tu veux examiner 

équitablement la preuve DES DEUX CÔTÉS, tu te rendras compte que cela 

DOIT être vrai. Ni Dieu ni l'ego ne propose un système de pensée partiel. 

Chacun a sa cohérence interne mais ils sont diamétralement opposés à tous 

égards, si bien qu'une allégeance partielle est impossible. Souviens-toi aussi 

que leurs résultats sont aussi différents que leurs fondements et leurs natures 

fondamentalement inconciliables NE PEUVENT PAS être réconciliés par 

TES oscillations de l'un à l'autre. Rien de vivant n'est sans père, car la vie est 

création. Par conséquent, ta décision est toujours une réponse à la question : 

« Qui est mon père ? » Et tu SERAS fidèle au père que tu choisis. 

2) Or que dirais-tu à quelqu'un qui croirait VRAIMENT que cette question 

comporte réellement un conflit ? Si TU as fait l'ego, comment l'ego a-t-il pu 

TE faire ? Le problème de l'autorité est encore la seule source du conflit 

perçu, parce que l'ego A ÉTÉ FAIT du souhait qu’avait le Fils de Dieu de 

l'engendrer. L'ego n'est donc rien de plus qu'un système délirant à l'intérieur 

duquel TU AS FAIT TON PROPRE PÈRE. Ne t'y trompe pas. Cela paraît 

insane lorsqu'énoncé en parfaite honnêteté, mais l'ego ne regarde jamais ce 

qu'il fait en parfaite honnêteté. Or voilà sa prémisse insane, cachée avec soin 

dans la sombre pierre angulaire de son système de pensée. Et soit l'ego que 

tu as fait, qui EST ton père, ou soit c’est tout son système de pensée qui ne 

tient pas. 
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B- PROJECTION VS EXTENSION 
 

1) Tu fais par la projection, mais Dieu crée par extension. La pierre 

angulaire de la création de Dieu, c'est TOI, car SON système de pensée est 

lumière. Souviens-toi des Rayons qui sont là sans être vus. Plus tu 

t’approches du centre de Son système de pensée, plus la lumière devient 

claire. Plus tu t’approches du fondement du système de pensée de l’ego, plus 

le chemin s’assombrit et s’obscurcit. Or même la plus petite étincelle dans 

ton esprit suffit pour l’éclairer. Porte sans crainte cette lumière avec toi et 

lève-la bravement devant le fondement du système de pensée de l’ego. Sois 

disposé à le juger en parfaite honnêteté. Ouvre la sombre pierre de terreur 

sur laquelle il repose et sors-la en pleine lumière. Là tu verras que le système 

reposait sur l'insignifiance, et que tout dont tu avais peur n'était basé sur 

rien. 

2) Mon frère, tu fais partie de Dieu et tu fais partie de moi. Quand tu auras 

enfin regardé le fondement de l'ego sans reculer, tu auras aussi regardé le 

nôtre. Je viens à toi de la part de notre Père pour t'offrir tout à nouveau. Ne 

le refuse pas afin de garder cachée une sombre pierre angulaire, car SA 

protection ne te sauvera pas. Je te DONNE la lampe et j'irai avec toi. Tu ne 

feras pas ce voyage seul. Je te mènerai à ton vrai Père, Qui comme moi a 

besoin de toi. N'est-ce pas avec joie que tu répondras à l'appel de l'amour ? 

3) Tu AS appris ton besoin de guérison. RECONNAISSANT pour toi-même 

le besoin de guérir, voudrais-tu apporter AUTRE chose à la Filialité,? Car en 

cela réside le commencement du retour à la connaissance ; le fondement sur 

lequel Dieu t'aidera à rebâtir le système de pensée que tu partages AVEC 

Lui. Il n’est pas une pierre que tu y poseras qui ne sera bénie par Lui, car 

c'est la sainte demeure de Son Fils que tu vas restaurer, là où Il veut que son 

Fils soit et là où il EST. Quelle que soit la partie où tu restaures cette réalité 

dans l'esprit du Fils de Dieu, tu la restaure en TOI. Car tu demeures dans 

l'Esprit de Dieu AVEC ton frère, car Dieu Lui-même n'avait pas pour 

Volonté d'être seul. (8 août 1966) 

4) Être seul, c'est être séparé de l'infini, mais comment est-ce possible si 

l'infini n'a pas de fin ? Nul ne peut ÊTRE au-delà de l'illimité, parce que ce 

qui n'a PAS de limites doit être partout. Il n'y a pas de commencements et 

pas de fins en Dieu Dont l'univers est Lui-même. Peux-tu t'exclure toi-même 

de l'univers, ou de Dieu Qui EST l'univers ? Moi et le Père Nous sommes un 

avec TOI, car tu fais partie de Nous. Crois-tu RÉELLEMENT qu'une partie 

de Dieu puisse Lui manquer ou être perdue pour Lui ? 
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5) Si tu ne faisais pas partie de Dieu, Sa Volonté ne serait pas unifiée. Est-ce 

concevable ? Se peut-il qu'une partie de Son Esprit ne contienne rien ? Si 

personne d’autre que toi ne peut remplir ta place dans Son Esprit, et si le fait 

que tu la remplisses ÉTAIT ta création, SANS toi il y aurait une place 

vacante dans l'Esprit de Dieu. L'extension ne peut pas être bloquée et elle ne 

comporte aucun vide. Elle continue à jamais, si fort qu'elle soit niée. Ton 

DÉNI de sa réalité peut l'arrêter dans le temps, mais non dans l'éternité. C'est 

pourquoi tes créations n'ont pas cessé d'être étendues, et pourquoi il y a tant 

qui attend ton retour.  

6) Attendre n’est possible que dans le temps, mais le temps n'a pas de 

signification. Toi qui as fait les retards, tu peux laisser le temps derrière toi 

en reconnaissant simplement que ni les commencements ni les fins n'ont été 

créés par l'Éternel, Qui n'a imposé aucune limite ni à Sa création ni à ceux 

qui créent comme Lui. Tu ne connais pas cela simplement parce que tu as 

tenté de limiter ce qu'IL a créé, et ainsi tu crois que TOUTE création est 

limitée. Comment, donc, ayant NIÉ l'infini, pourrais-tu connaître TES 

créations ? Les lois de l'univers ne permettent pas de contradiction. Ce qui 

tient pour Dieu tient pour toi. SI tu crois que TU es absent de Dieu, tu 

CROIRAS qu'Il est absent de toi. 

7) L'infini n’a pas de signification SANS toi et tu n’as pas de signification 

sans Dieu. Dieu et Son Fils n’ont pas de fin, car nous SOMMES l'univers. 

Dieu n'est pas incomplet et Il n'est pas sans enfant. Parce qu'Il n'a pas voulu 

être seul, Il a créé un Fils pareil à Lui-même. Ne Lui nie pas Son Fils, car 

ton refus d'accepter Sa Paternité t'a nié la tienne. Vois Ses créations comme 

SON Fils, car les tiennes ont été créées en l'honneur de Lui. 

8) L'univers de l'amour ne s'arrête pas pour la raison que tu ne le vois pas, 

pas plus que les yeux fermés n’ont perdu la faculté de voir. Regarde la gloire 

de Sa création et tu apprendras ce que Dieu a gardé pour TOI. Dieu t'a donné 

une place dans Son Esprit, une place qui t’appartient à jamais. Or tu ne peux 

la garder qu'en la donnant comme elle t'a été donnée. Pourrais-TU y être 

seul, quand elle t'a été donnée parce que DIEU n'avait pas pour Volonté 

d'être seul ? L'Esprit de Dieu ne peut pas être diminué. Il ne peut qu'être 

augmenté, car TOUT ce qu'Il crée a pour fonction de créer. L’AMOUR NE 

LIMITE PAS, et ce qu'il crée n'est pas limité. 

9) Donner sans limites, c’est la Volonté de Dieu pour toi, parce que seul cela 

peut t'apporter la joie qui est Sienne et qu'Il veut partager avec TOI. Ton 

amour n’a ni limites ni bornes comme le Sien, parce que c’EST le Sien.  
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Se pourrait-il qu'une partie de Dieu soit SANS Son Amour, et qu'une partie 

de son Amour soit contenue ? Dieu est ton héritage, parce que Son seul don 

est Lui-même. Comment pourrais-tu donner, sauf COMME Lui, si tu veux 

connaître le don qu’Il t’a fait ? Donne, donc, sans limite et sans fin, pour 

apprendre combien IL t'a donné. Ton aptitude à L'accepter dépend de ton 

désir de donner comme Il donne. Ta paternité et ton Père sont Un. (10 août 66) 

10) Dieu a pour Volonté de créer et ta volonté est la Sienne. Il s'ensuit, donc, 

que ta volonté est de créer puisque ta volonté suit de la Sienne. Étant une 

extension de Sa Volonté, la tienne DOIT être la même. Or ce que tu veux, tu 

ne le connais pas. Cela n'est pas étrange quand tu te rends compte que nier, 

c’EST « ne pas connaître. » La Volonté de Dieu est que tu sois Son Fils. 

En NIANT cela, tu nies ta PROPRE volonté, et donc TU NE CONNAIS 

PAS CE QU’ELLE EST. La raison pourquoi tu dois demander quelle est la 

Volonté de Dieu en toutes choses, c’est simplement parce que c'EST la 

tienne. TU ne connais pas ce qu'elle est, mais le Saint-Esprit S’EN 

SOUVIENT POUR TOI. 

11) Par conséquent, demande-Lui quelle est la Volonté de Dieu pour toi, et Il 

te dira la TIENNE. On ne saurait répéter trop souvent que tu ne la 

CONNAIS PAS. Chaque fois que ce que le Saint-Esprit TE DIT te paraît 

contraignant, c'est simplement parce que TU N’AS PAS RECONNU TA 

PROPRE VOLONTÉ. La projection de l'ego fait paraître la Volonté de Dieu 

comme si elle était à l’extérieur de toi, et donc comme si ce n’étais PAS LA 

TIENNE. Selon CETTE interprétation, il semble possible que la Volonté de 

Dieu et la tienne soient en conflit. Dieu peut donc sembler exiger de toi ce 

que tu ne veux PAS donner, et ainsi TE PRIVER de ce que tu veux. Est-ce 

que Dieu, Qui ne veut que ta volonté, serait capable de cela ? Ta volonté est 

Sa vie, qu'Il t'a DONNÉE. Même dans le temps tu ne peux pas vivre à part 

de Lui, car le sommeil n'est pas la mort. Ce qu'Il a créé peut dormir mais NE 

PEUT PAS mourir. L'immortalité est Sa Volonté pour Son Fils, et la volonté 

de Son Fils pour LUI-MÊME. Or le Fils de Dieu ne peut vouloir la mort 

pour lui-même parce que son Père est Vie, et SON FILS EST COMME LUI.  

12) La création est ta volonté parce que c'est la Sienne. Tu ne peux pas être 

heureux à moins de faire ce qui est véritablement ta volonté et à moins de 

CHANGER d’esprit, car Sa Volonté est immuable. Or elle est immuable par 

la Volonté de Dieu ET LA TIENNE, sinon Sa Volonté n’aurait pas pu être 

étendue. Tu as peur de connaître la Volonté de Dieu, parce que tu crois que 

ce n'est PAS la tienne. Cette croyance est toute ta maladie et toute ta peur.  
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Chaque symptôme de maladie et de peur surgit de là, parce que c'est cette 

croyance qui fait que tu VEUX ne PAS connaître. Croyant cela, tu te caches 

dans les ténèbres en niant que la lumière est en toi. 

13) Il t'est demandé de faire confiance au Saint-Esprit seulement parce qu'Il 

parle pour TOI. Il est la Voix pour Dieu, mais IL n'oublie jamais que Dieu 

n'avait pas pour Volonté d'être seul. Il PARTAGE Sa Volonté avec toi, Il ne 

te l'IMPOSE pas. Souviens-toi toujours que ce qu'Il donne, Il le garde, si 

bien que rien de ce qu'Il donne ne PEUT Le contredire. Toi qui partages Sa 

vie, tu dois partager Sa Volonté pour la CONNAÎTRE, car partager, c’EST 

connaître. Béni sois-tu qui apprends qu'entendre la Volonté de ton Père, c'est 

connaître la tienne. Car TA volonté est d'être COMME Lui, Dont la Volonté 

est qu'il en soit ainsi. 

14) La Volonté de Dieu est que Son Fils soit UN, et uni avec Lui dans Son 

Unité. C'est pourquoi guérir est le début de la reconnaissance que TA 

VOLONTÉ EST LA SIENNE. 
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C- LA VOLONTÉ DE GUÉRIR 

1) Si la maladie est la séparation, la volonté de guérir et d’ÊTRE GUÉRI est 

le premier pas vers la reconnaissance de ce que tu VEUX RÉELLEMENT. 

Chaque ATTAQUE est un pas qui t'ÉLOIGNE de ceci, et chaque pensée de 

guérison t'en rapproche. Le Fils de Dieu A le Père et le Fils à la fois, parce 

qu'il EST à la fois le Père [co-créateur] et le Fils [créé]. 

2) Unir avoir et être, c’est simplement unir ta volonté à la Sienne, car Il te 

VEUT LUI-MÊME. Et tu te VEUX à LUI car dans ta parfaite 

compréhension de Lui, tu CONNAIS qu'il Y A une seule Volonté. Or quand 

tu attaques n’importe quelle partie de Dieu et de Son Royaume, ta 

compréhension n'est PAS parfaite et ce que TU veux réellement est donc 

perdu pour toi. 

3) Ainsi la guérison devient une LEÇON de COMPRÉHENSION, et plus tu 

t'y exerces, meilleur tu deviens comme enseignant ET APPRENANT. Si tu 

as NIÉ la vérité, pourrais-tu avoir meilleurs témoins de sa réalité que ceux 

qu’elle a guéris ? Mais sois sûr de te compter toi-même parmi eux, car c’est 

par ton désir de te JOINDRE à eux que TA guérison est accomplie. 

4) Chaque miracle que tu accomplis te parle de la Paternité de Dieu. Chaque 

pensée de guérison que tu ACCEPTES, soit DE ton frère ou dans ton 

PROPRE esprit, t'enseigne que tu es le Fils de Dieu. Mais dans chaque 

pensée blessante que tu retiens, où que tu la perçoives, réside le déni de la 

Paternité de Dieu et de ta Filialité. Or le déni EST aussi total que l'amour. 

Tu ne peux pas nier une PARTIE de toi-même, parce que tout le reste 

semblera non intégré et donc sans signification. Et si cela est sans 

signification POUR TOI, tu ne le comprendras pas. Nier la signification, 

c’est assurément manquer de comprendre. 

5) Tu ne peux guérir que toi-même, car seul le Fils de Dieu A BESOIN de 

guérison. Il en a besoin parce qu’il ne se comprend pas lui-même, et par 

conséquent, il ne sait pas ce qu’il fait. Ayant oublié sa volonté, il ne sait pas 

ce qu’il VEUT réellement. La guérison est signe qu’IL VEUT RENDRE 

ENTIER, et ce désir ouvre grand ses oreilles à la Voix du Saint-Esprit, dont 

le message EST l'entièreté. Il te permettra d'aller bien au-delà de la guérison 

que TU voudrais entreprendre, car à côté de ton petit désir de rendre entier Il 

posera Sa Propre COMPLÈTE Volonté et rendra la TIENNE entière. Qu'est-

ce que le Fils de Dieu ne peut PAS accomplir avec la Paternité de Dieu en 

lui ? 
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6) Et pourtant, l'invitation doit venir de toi, car tu as sûrement appris que 

celui que celui dont tu fais ton invité VEUT demeurer avec toi. Le Saint-

Esprit ne peut parler PAS à un hôte qui ne Lui fait pas bon accueil, PARCE 

QU’IL NE SERA PAS ENTENDU.  L'Éternel Invité restera, mais Sa Voix 

s'affaiblit en compagnie étrangère. Il a besoin de ta protection, seulement 

parce que ta sollicitude est signe que tu Le VEUX. Pense comme Lui ne 

serait-ce qu'un tout petit peu, et la petite étincelle devient un torrent de 

lumière qui emplit ton esprit de sorte qu'Il devient ton seul Invité. 

7) Chaque fois que tu demandes à l'ego d'entrer, tu diminues Sa bienvenue. 

Il restera, mais TU t'es allié CONTRE Lui. Quel que soit le voyage que tu 

choisis de faire, Il ira avec toi et attendra. Tu peux en toute sécurité te fier à 

Sa patience, car Il NE PEUT PAS quitter une partie de Dieu. Mais tu veux 

bien plus que la patience. Tant que tu ne connaîtras pas ta fonction, et tant 

que tu ne la REMPLIRAS pas, tu ne pourras jamais trouver le repos, car en 

cela seulement ta volonté et celle de ton Père peuvent se joindre entièrement. 

L'AVOIR, Lui, c'est être COMME Lui, et Il S'est DONNÉ Lui-même à toi. 

8) Toi qui as Dieu, tu dois être comme Dieu, car Sa fonction est devenue la 

TIENNE avec Son don. Invite cette connaissance à revenir dans ton esprit, et 

ne laisse rien entrer qui l'obscurcisse. L'Invité Que Dieu t’a envoyé 

t’enseignera comment le faire, pour peu que tu reconnaisses la petite 

étincelle et que tu veuilles la laisser GRANDIR. Ta volonté n'a pas besoin 

d'être parfait, parce que la Sienne l'EST. Offre-Lui, ne serait-ce qu'une petite 

place, et Il l'éclairera si bien que tu l’étendras avec joie. Et par CETTE 

extension, tu commenceras à te souvenir de la création. 

9) Voudrais-tu être l'otage de l'ego ou l'hôte de Dieu ? Tu accepteras 

seulement celui des deux que TU invites. Tu es libre de déterminer qui sera 

ton invité et combien de temps il restera avec toi. Or ceci n'est pas la 

véritable liberté, car cela dépend encore de ta façon de voir. Car le Saint-

Esprit est LÀ, bien qu'Il ne puisse t'aider sans que tu L’y invites. Quant à 

l’ego, il n'est rien, que tu l'invites ou non à entrer. La véritable liberté dépend 

de l'accueil que tu fais à la RÉALITÉ, or de tes invités, seul le Saint-Esprit 

est réel. Connais, donc, Qui demeure avec toi, simplement en reconnaissant 

CE QUI EST DÉJÀ LÀ, et ne te satisfais pas de consolateurs imaginaires, 

car le Consolateur de Dieu est en toi. 
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D - DES TÉNÈBRES À LA LUMIÈRE 

1) Quand tu es las, souviens-toi que tu t'es blessé toi-même. Ton Consolateur 

te donnera le repos mais TOI, TU ne peux pas le faire toi-même. TU NE 

SAIS PAS COMMENT, car autrement jamais tu n’aurais pu te lasser. À 

moins de te blesser toi-même, tu ne pourrais jamais souffrir en AUCUNE 

manière, car ce n'est pas la Volonté de Dieu pour Son Fils. La douleur n'est 

pas de Lui, car Il ne connaît pas l'attaque et Sa paix t'entoure en silence. 

Dieu est toute quiétude, car il n'y a pas de conflit en Lui. Le conflit est la 

racine de tous les maux, car étant aveugle il ne voit pas qui il attaque. Or il 

attaque TOUJOURS le Fils de Dieu et le Fils de Dieu, c’est TOI. 

2) Le Fils de Dieu a certes besoin de consolation, car il ne sait pas ce qu'il 

fait, croyant que sa volonté n'est pas la sienne. Le Royaume est à lui, et 

pourtant il erre sans demeure. Chez lui en Dieu, il est seul, et parmi tous ses 

frères, il est sans amis. Dieu permettrait-Il que cela soit réel, alors que Lui-

même n'avait pas pour Volonté d'être seul ? Et si ta volonté est la Sienne, 

cela NE PEUT être vrai de toi, PARCE QUE ce n'est pas vrai de Lui. Ô mon 

enfant, si tu connaissais ce que Dieu veut pour toi, ta joie serait complète ! 

Et ce qu'Il veut EST arrivé, car cela a TOUJOURS été vrai. 

3) Quand la lumière vient et que tu dis : « la Volonté de Dieu est mienne », 

tu vois une telle beauté que tu connais qu'elle n'est pas de toi.  Dans ta joie, 

tu créeras la beauté en SON Nom car ta joie ne peut pas être contenue, pas 

plus que la Sienne. Ce morne petit monde s’évanouira dans le néant, et ton 

cœur sera si plein de joie qu'il bondira jusqu'au Ciel et jusqu'en Présence de 

Dieu. Je ne puis te dire à quoi cela ressemblera, car ton cœur n’est pas prêt. 

Mais je PEUX te dire, et te rappeler souvent, que ce que Dieu veut pour Lui-

même, Il le veut pour toi, et ce qu'Il veut pour toi EST à toi. 

4) Le chemin n'est pas difficile, mais il EST très différent. Ton chemin est 

celui de la douleur, dont Dieu ne connaît rien. CE chemin est certes difficile, 

et très solitaire. La peur et le chagrin sont tes invités, qui t'accompagnent et 

demeurent avec toi en chemin. Mais ce sombre voyage n'est pas la voie du 

Fils de Dieu. Marche dans la lumière et ne vois pas ces sombres 

compagnons, car ce ne sont pas des compagnons convenables pour le Fils de 

Dieu, qui a été créé AVEC la Lumière et DANS la lumière. La Grande 

Lumière t'entoure TOUJOURS et irradie DE toi. Comment peux-tu voir 

alors ces sombres compagnons dans une TELLE lumière ? Si tu LES vois, 

c'est uniquement parce que tu nies la lumière. Mais NIE-LES eux À LA 

PLACE, car la lumière est là et la voie est claire. 
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5) Dieu ne cache rien à Son Fils, même si son Fils voudrait se cacher lui-

même. Or le Fils de Dieu ne peut cacher sa gloire, car Dieu veut qu’il soit 

glorieux et lui A DONNÉ la lumière qui brille en lui. Tu ne perdras jamais 

ton chemin, car Dieu te conduit. Lorsque tu t'égares, tu ne fais 

qu'entreprendre un voyage qui n'est pas réel. Les sombres compagnons, le 

sombre chemin, ce sont tous des illusions. Tourne-toi vers la lumière, car la 

petite étincelle en toi fait partie d'une lumière si grande qu'elle peut 

t'emporter pour toujours hors de toutes ténèbres. Car ton Père EST ton 

Créateur, et tu ES comme Lui. Les enfants de lumière ne peuvent demeurer 

dans les ténèbres, car les ténèbres ne sont PAS en eux. 

6) Ne te laisse pas tromper par les sombres consolateurs, et ne les laisse 

jamais entrer dans l'esprit du Fils de Dieu, car ils n'ont pas leur place dans 

Son temple. Quand tu es tenté de Le nier, souviens-toi qu'il n'y a pas d'autres 

dieux à placer devant Lui, et accepte en paix Sa Volonté pour toi. Car TU 

NE PEUX pas l'accepter autrement. Seul PEUT te consoler le Consolateur 

de Dieu. Dans la quiétude de Son temple, Il attend de te donner la paix qui 

est à toi.  DONNE Sa paix, pour pouvoir entrer dans le temple et la trouver 

là qui t'attend. Mais sois saint en la Présence de Dieu, ou tu ne connaîtras 

pas que tu es là. Car ce qui n’est pas comme Dieu ne peut pas entrer dans 

Son Esprit, parce que ce n'était pas Sa Pensée ; par conséquent, cela ne Lui 

appartient pas. Et ton esprit doit être aussi pur que le Sien si tu veux 

connaître ce qui t’appartient. 

7) Garde Son temple avec soin, car Dieu Lui-même y habite et demeure en 

paix. Tu ne peux pas entrer en Présence de Dieu avec les sombres 

compagnons à tes côtés, mais tu ne peux pas non plus entrer seul. Tous tes 

frères doivent entrer AVEC toi, car tant que tu ne les as pas acceptés TU ne 

peux pas entrer. Car tu ne peux pas comprendre l'entièreté à moins d’être toi-

même entier, et nulle partie du Fils ne peut être exclue s'il veut connaître 

l'Entièreté de son Père. Dans ton esprit tu peux ACCEPTER la Filialité tout 

entière et la bénir avec la lumière que ton Père lui a donnée. Alors tu seras 

digne d'habiter AVEC Lui dans le temple, parce que c'est TA volonté de ne 

pas être seul. Dieu a béni Son Fils à jamais. Si tu le bénis DANS LE 

TEMPS, tu es dans l'éternité. Le temps ne peut pas te séparer de Dieu si tu 

l'utilises AU NOM de l'éternel. 
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E - L’HÉRITAGE DU FILS DE DIEU 

1) N'oublie jamais que la Filialité est ton salut car la Filialité est ton Âme. 

En tant que création de Dieu la Filialité t’appartient, et parce qu’elle est à toi 

elle appartient à Dieu. Ton Âme n'a pas besoin de salut, mais ton esprit a 

besoin d'apprendre ce qu'EST le salut. Tu n'es pas sauvé DE quoi que ce soit 

mais tu ES sauvé POUR la gloire. La gloire est ton héritage, donné à ton 

Âme par son Créateur, afin que tu puisses l'ÉTENDRE. Mais si tu hais une 

partie de ton Âme [frère], TOUTE ta compréhension est perdue parce que tu 

regardes sans amour ce que Dieu a créé TOI. Et puisque ce qu'Il a créé fait 

partie de Lui, tu Lui nies Sa place en Son Propre autel. 

2) Pourrais-tu essayer de rendre Dieu sans demeure et connaître que TU es 

chez toi ? Le Fils peut-il nier le Père SANS croire que le Père L’a nié ? Les 

lois de Dieu tiennent SEULEMENT pour ta protection, et elles ne tiennent 

jamais en vain. Ce que tu éprouves quand tu nies ton Père est encore pour ta 

protection, car le pouvoir de ta volonté ne peut pas être diminué sans 

l'intervention de Dieu CONTRE lui. Or toute limitation de TON pouvoir 

n'est PAS la Volonté de Dieu. Par conséquent, tourne-toi UNIQUEMENT 

vers le pouvoir [de ta volonté] que Dieu t'a donné pour te sauver, te souvenant 

qu'il est à toi PARCE QU’IL est à Lui, et joins-toi à tes frères dans Sa paix. 

3) La paix de ton Âme est liée à son état d’être illimitée. Si tu limites la paix 

que tu partages et ta propre Âme te SERA nécessairement inconnue. Chaque 

autel à Dieu [frère] fait partie de ton Âme parce que la lumière qu’Il a créée ne 

fait qu’UN avec Lui. Voudrais-tu couper un frère de la lumière de ton Âme ? 

Tu ne le ferais pas si tu te rendais compte que tu ne peux enténébrer que 

TON PROPRE ESPRIT. Quand tu RAMÈNES ton frère, ton esprit retourne 

aussi. Telle est la loi de Dieu pour la protection de l'Entièreté de Son Fils. 

4) Toi seul peut peur te priver de quoi que ce soit. Ne t'oppose pas à cette 

prise de conscience, car c'est véritablement le commencement des premières 

lueurs.  Souviens-toi aussi que le déni de ce simple fait prend de nombreuses 

formes. Ces formes, tu dois apprendre à les reconnaître et à t'y opposer 

fermement, sans exception. C'est une étape cruciale dans le nouveau réveil. 

Souvent les phases initiales de ce renversement sont assez douloureuses, car 

lorsque le blâme est retiré du dehors, la tendance est forte à le nourrir au-

dedans. 

5) Il est difficile au début de se rendre compte que c'est EXACTEMENT la 

même chose, car il n'Y A aucune distinction entre le dedans et le dehors.  
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Si tes frères font partie de TOI, et que tu LES blâmes de tes privations, tu te 

blâmes toi-même. E tu ne peux pas te blâmer toi-même SANS les blâmer.  

6) C'est pourquoi le blâme doit être DÉFAIT, et NON localisé ailleurs. Fais-

toi porter le blâme et tu ne peux te CONNAÎTRE, car il n’y a que L’EGO 

QUI BLÂME. Le blâme de soi est donc une identification à l'ego, et c’est 

autant une défense de l'ego que de blâmer les autres. TU NE PEUX PAS 

ENTRER EN PRÉSENCE DE DIEU SI TU ATTAQUES SON FILS. 

Quand Son Fils chantera les louanges de son Créateur, il entendra la Voix 

pour son Père. Or le Créateur ne peut pas être loué SANS Son Fils car Leur 

gloire est partagée et Ils sont glorifiés ensemble. Le Christ est à l'autel de 

Dieu, attendant d'y accueillir Son Fils. Mais viens entièrement sans 

condamnation, car autrement tu croiras que la porte est barrée et que tu ne 

peux pas entrer. 

7) La porte n'est PAS barrée et il est impossible que tu ne puisses entrer là 

où Dieu veut que tu sois. Mais aime-toi de l'amour du Christ, car c'est ainsi 

que t'aime ton Père. Tu PEUX refuser d'entrer, mais tu NE PEUX PAS 

barrer la porte que le Christ tient ouverte. Viens à moi qui la tiens ouverte 

POUR toi, car tant que je vis, elle ne peut être fermée, et je vis pour 

toujours. Dieu est ma vie et la TIENNE, et il n’est RIEN que Dieu nie à Son 

Fils. À l'autel de Dieu, le Christ attend le rétablissement de Lui-même en 

TOI. 

8) Dieu connaît Son Fils entièrement irréprochable, autant que Lui-même, et 

c'est en appréciant Son Fils que l'on s'approche de Lui. Le Christ attend que 

tu L'acceptes comme étant TOI-MÊME, et Son entièreté comme étant la 

tienne. Car le Christ est le Fils de Dieu, Qui vit en Son Créateur et resplendit 

de Sa gloire. Le Christ est l'extension de l'Amour et de la beauté de Dieu, 

aussi parfait que Son Créateur et en paix avec Lui. Béni soit le Fils de Dieu 

dont le rayonnement est de son Père, et qui a pour volonté de partager sa 

gloire comme son Père la partage avec lui. 

9) Il n'y a pas de condamnation dans le Fils, car il n'y a pas de condamnation 

dans le Père. Partageant l'Amour parfait du Père, le Fils doit partager ce qui 

Lui appartient, car autrement il ne connaîtra ni le Père ni le Fils. La paix soit 

avec toi qui reposes en Dieu, et en qui repose la Filialité tout entière.  
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F - LA « DYNAMIQUE » DE L’EGO 

1) Nul ne peut échapper des illusions à moins de les regarder, car ne pas 

regarder est la façon de les PROTÉGER. Il n'y a pas lieu de reculer devant 

les illusions car elles ne peuvent pas être dangereuses. Nous sommes prêts à 

regarder de plus près le système de pensée de l'ego parce qu'ensemble nous 

avons la lampe qui le dissipera ; et puisque tu te rends compte que tu ne le 

VEUX pas, tu DOIS être prêt. Soyons très calmes en faisant cela car nous ne 

faisons que chercher honnêtement la vérité. La « dynamique » de l'ego sera 

notre leçon pendant quelque temps, car nous devons d’abord l’examiner, 

puis voir au-delà puisque tu l'as rendu RÉELLE. Ensemble, tranquillement, 

nous DÉFERONS cette erreur, puis nous regarderons au-delà vers la vérité. 

2) Qu'est-ce que la guérison, si ce n’est l’ENLÈVEMENT de tout ce qui se 

QUI FAIT OBSTACLE à la connaissance ? Et comment peut-on dissiper les 

illusions, SI CE N’EST en les regardant en face, SANS les protéger ? N'aie 

pas peur, donc, car ce que tu regarderas, c’EST la source de la peur, et tu as 

sûrement appris à présent que LA PEUR N’EST PAS RÉELLE.  Nous avons 

aussi accepté le fait que ses EFFETS peuvent être dissipés par le simple déni 

de LEUR réalité. L'étape suivante est évidemment de reconnaître que CE 

QUI N’A PAS D’EFFETS N’EXISTE PAS. 

3) Les lois n'opèrent pas dans le vide et ce qui ne mène à rien ne S’EST PAS 

PRODUIT. Si la réalité se reconnaît à SON EXTENSION, ce qui ne s’étend 

à rien NE PEUT être réel. N'aie pas peur, donc, de regarder la peur, car elle 

ne peut ÊTRE vue. Par définition, la clarté défait la confusion, et de regarder 

les ténèbres à la lumière DOIT les dissiper. Commençons cette leçon sur la   

« dynamique de l'ego » en comprenant que l'expression elle-même ne 

signifie rien. En fait elle contient dans ses termes mêmes la contradiction qui 

la REND insignifiante. Le mot « dynamique » suggère le pouvoir de faire 

quelque chose, et toute la fausseté de la séparation réside dans la croyance 

que l’ego A le pouvoir de FAIRE quoi que ce soit. 

4) L'ego te fait peur PARCE QUE tu crois cela. Or la vérité est toute simple 

TOUT POUVOIR EST DE DIEU. Ce qui n'est PAS de DIEU n'a pas le 

pouvoir de faire QUOI QUE CE SOIT. Quand nous regardons l'ego, donc, 

nous ne considérons PAS une dynamique mais un délire. Tu peux sûrement 

observer sans crainte un système délirant, car il ne peut pas avoir d’effets si 

sa source n'est pas réelle.  
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Il devient encore plus évident que la peur est inappropriée si tu reconnais le 

BUT de l'ego, qui est si clairement insensé que tout effort fait en son nom est 

NÉCESSAIREMENT dépensé pour rien. 

5) Le but de l'ego est très explicitement sa propre AUTONOMIE. Depuis le 

tout début, donc, son BUT est d'être séparé, de se suffire à lui-même, et 

d’être indépendant de tout pouvoir autre que le SIEN. Voilà POURQUOI il 

est le symbole de la séparation. Chaque idée est centrée sur un but, et ce but 

est toujours la conséquence naturelle de ce qu'elle EST. Tout ce qui émane 

de l'ego est le résultat naturel de sa croyance centrale, et la façon de défaire 

ses RÉSULTATS est simplement de reconnaître que leur SOURCE n'est 

PAS naturelle, étant en désaccord avec ta VRAIE nature. 

6) Nous avons dit plus tôt que de vouloir à l'encontre de Dieu, ce n'est pas 

réellement vouloir mais prendre ses souhaits pour la réalité. Sa Volonté est 

Une parce que l'extension de Sa Volonté ne peut pas être différente d'ELLE-

MÊME. Ce que tu éprouves réellement, donc, c’est le conflit entre les vains 

souhaits de l'ego et la Volonté de Dieu, QUE TU PARTAGES. Cela peut-il 

ÊTRE un réel conflit ? Ton indépendance est celle de la création et NON de 

l'autonomie. Ta fonction créatrice réside tout entière dans ta complète 

dépendance à Dieu, Qui partage Sa fonction AVEC toi. Par Sa Volonté de la 

partager, Il est devenu aussi dépendant de toi que toi de LUI. N'attribue pas 

l'arrogance de l'ego à Celui Dont la Volonté est de ne PAS être indépendant 

de TOI. Il T'a inclus dans SON Autonomie. Peux-TU croire que l'autonomie 

ait une signification À PART de Lui ? 

7) La croyance en l'autonomie de l'EGO te coûte la connaissance de ta 

dépendance à Dieu, en laquelle réside TA LIBERTÉ. L'ego considère 

TOUTE dépendance comme menaçante, et il a tourné même ta soif de Dieu 

en un moyen de s'établir LUI-MÊME. Mais ne te laisse pas tromper par 

SON interprétation de ton conflit. L'ego attaque TOUJOURS au nom de la 

séparation. Croyant avoir le pouvoir de le faire, il ne fait rien d'autre, parce 

que son but d'autonomie n'EST rien d'autre. Dans sa confusion, l'ego est ne 

sait rien de la réalité, MAIS IL NE PERD PAS DE VUE SON BUT. Il est 

bien plus vigilant que TOI, PARCE QU’il est parfaitement certain de son 

but. Ta confusion vient du fait que tu ne reconnais PAS le TIEN. 

8) Ce que tu dois apprendre à reconnaître, c’est que la DERNIÈRE chose 

que souhaite l’ego, c’est que tu te rendes comptes QUE TU AS PEUR DE 

LUI. Car si l'ego peut susciter la peur, cela DIMINUE ton indépendance et 

AFFAIBLIT ton pouvoir.  
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Or sa seule prétention à ton allégeance est le pouvoir qu'il peut te DONNER. 

Sans CETTE croyance tu ne l'écouterais pas du tout. Comment son existence 

peut-elle donc continuer si tu te rends compte qu'en l'acceptant dans ta vie tu 

te rapetisses et te PRIVES toi-même de pouvoir ? 

9) L'ego peut te permettre, et de fait il te permet de te considérer toi-même 

hautain, incroyant, « le cœur léger », distant, sans émotions profondes, 

endurci, indifférent et même désespéré, mais pas RÉELLEMENT APEURÉ. 

MINIMISER la peur, mais sans la défaire, c'est pour l'ego un effort constant, 

et c'est certes un talent où il met beaucoup d'ingéniosité. Comment peut-il 

prêcher la séparation SANS la soutenir au moyen de la peur, et l'écouterais-

tu si tu reconnaissais que c'est ce qu'il fait ? 

10) Ce qui menace l’ego d’une manière fondamentale, c’est donc que tu 

RECONNAISSES que quoi que ce soit qui semble te séparer de Dieu est 

SEULEMENT la peur, quelque forme qu’elle prenne et peu importe la façon 

dont l’ego voudrait que tu en FASSES L’EXPÉRIENCE. Son rêve 

d'autonomie est ébranlé jusque dans ses fondements par cette prise de 

conscience. Car bien que tu puisses admettre une fausse idée d'indépendance 

tu n'accepteras PAS le coût de la peur SI TU LE RECONNAIS. Or tel EST 

le coût, et l'ego NE PEUT PAS le minimiser. Car si tu passes sur l'amour, 

c'est sur TOI-MÊME que tu passes, et tu DOIS craindre l'irréalité PARCE 

QUE TU T’ES NIÉ TOI-MÊME. En croyant avoir réussi à attaquer la vérité, 

TU CROIS QUE L’ATTAQUE A DU POUVOIR. C’est donc de toi, tout 

simplement, que tu t’es mis à AVOIR PEUR. Et nul ne veut apprendre ce 

qui le détruirait. 

11) Si le but d'autonomie de l'ego POUVAIT s’accomplir, cela pourrait faire 

échouer le but de Dieu, ce qui EST impossible. C'est seulement en apprenant 

ce qu'EST la peur que tu pourras enfin apprendre à distinguer le possible de 

l'impossible et le faux du vrai. Selon l'enseignement de l'ego, SON but peut 

être accompli, et le but de DIEU ne peut PAS l'être. Selon l'enseignement du 

Saint-Esprit, SEUL le but de Dieu peut ÊTRE accompli, et il est DÉJÀ 

accompli.  

12) Dieu est aussi dépendant de toi que tu l'es de Lui, parce que Son 

Autonomie englobe la tienne, par conséquent elle est incomplète SANS la 

tienne. Tu ne peux établir ton autonomie qu’en t’identifiant à Lui et EN 

REMPLISSANT TA FONCTION telle qu’ELLE EXISTE EN VÉRITÉ. 

L'ego croit que le bonheur est d’accomplir SON but.  
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Mais il T'est donné de connaître que la fonction de DIEU est la tienne, et le 

bonheur NE PEUT PAS se trouver à part de Votre Volonté conjointe. 

Reconnais seulement que le but de l'ego, que tu as poursuivi avec tant de 

diligence, ne t'a apporté QUE la peur, et il devient difficile de soutenir que la 

PEUR est le bonheur. 

13) SOUTENU par la peur, c'EST ce que l'ego voudrait que tu croies. 

Or le Fils de Dieu n'est pas insane et il NE PEUT PAS le croire. 

Qu'il le RECONNAISSE seulement et il ne l'acceptera PAS. Car seuls ceux 

qui sont insanes choisiraient la peur À LA PLACE de l'amour, et seuls ceux 

qui sont insanes pourraient croire que l'amour peut être gagné par 

l'ATTAQUE. Mais ceux qui sont sains d'esprit CONNAISSENT que seule 

l'attaque POURRAIT produire la peur, dont l’Amour de Dieu les protège 

complètement. 

14) L'ego analyse ; le Saint-Esprit ACCEPTE. Apprécier l'entièreté, cela ne 

peut venir QUE de l'acceptation, car analyser SIGNIFIE séparer du reste. Il 

est clair que tenter de comprendre l’entièreté en la DÉCOMPOSANT est 

l'approche typiquement contradictoire de l’ego en tout. N’oublie jamais que 

l'ego croit que le pouvoir, la compréhension et la VÉRITÉ résident dans la 

séparation, et pour ÉTABLIR cette croyance il DOIT attaquer. Inconscient 

que la croyance ne peut pas être établie et obsédé par la conviction que la 

séparation est le salut, l'ego attaque tout ce qu'il perçoit en le décomposant 

en petites parties déconnectées, sans relations signifiantes entre elles et par 

conséquent sans signification. L'ego substituera TOUJOURS le chaos à la 

signification car si la séparation est le salut, l'harmonie est une menace. 

15) Les interprétations que donne l'ego des lois de la perception sont, et 

DOIVENT être, l'exact opposé de celles du Saint-Esprit. L'ego se 

CONCENTRE sur l’erreur et PASSE SUR la vérité [au contraire le Saint-Esprit se 

concentre sur la vérité et passe sur l’erreur]. L’ego rend réelle chaque erreur qu'il 

perçoit, et par un raisonnement circulaire caractéristique il en arrive à la 

conclusion qu'à cause de l'erreur [rendue réelle], une vérité constante doit être 

insignifiante. L'étape suivante, donc, est évidente. Si une vérité constante ne 

signifie rien, l'INCONSTANCE doit être vraie. Gardant clairement l'erreur à 

l'esprit et protégeant ce qu'il a rendu réel, l'ego passe à l'étape suivante dans 

son système de pensée ; l'erreur est réelle et la vérité EST une erreur. 

16) L'ego n'essaie pas de COMPRENDRE cela, et il est clair que c'est 

incompréhensible, mais l'ego essaie très fort de le DÉMONTRER, et il fait 

cela constamment.  
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Analysant pour ATTAQUER la signification, l'ego RÉUSSIT à passer par-

dessus, et ce qui lui reste est une série de perceptions fragmentées QU’IL 

UNIFIE EN SA FAVEUR. Cela devient donc l'univers qu'il perçoit. Et c’est 

cet univers, en retour, qui devient la démonstration de sa propre réalité. 

17) Ne sous-estime pas l'attrait des démonstrations de l'ego sur ceux qui 

veulent bien l'écouter. Une perception sélective choisit soigneusement ses 

témoins, et ses témoins SONT conséquents. À ceux qui sont insanes, les 

arguments en faveur de l'insanité paraissent solides. Car le raisonnement 

finit à son commencement, et aucun système de pensée ne transcende sa 

source. Mais un raisonnement qui ne signifie rien NE PEUT rien démontrer, 

et ceux qui sont convaincus par ce raisonnement DOIVENT s'illusionner. 

L'ego peut-il enseigner véritablement quand il passe sur la vérité ? L’ego 

peut-il percevoir la vérité qu'il a NIÉE ?  Ses témoins ATTESTENT son 

DÉNI, mais ne peuvent attester de la vérité qui est niée. L'ego regarde le 

Père en face et ne Le voit pas, car il a nié Son Fils. 

18) Voudrais-tu, TOI, te souvenir du Père ? Accepte Son Fils et tu te 

souviendras de Lui. Rien ne peut démontrer que Son Fils est indigne, car 

rien ne peut prouver qu'un mensonge est vrai. Ce que tu vois de Son Fils par 

les yeux de l'ego est une démonstration de ce que Son Fils n'existe pas, or où 

est le Fils le Père DOIT être. Accepte ce que Dieu ne nie PAS, et cela te 

démontrera sa propre vérité. Les témoins de Dieu se tiennent dans Sa 

lumière et contemplent ce qu'IL a créé. Leur silence est signe qu'ils ont 

contemplé le Fils de Dieu, et en la Présence du Christ il n’est rien qu’ils ont 

besoin de démontrer, car le Christ leur parle de Lui-même et de Son Père. Ils 

sont silencieux parce que le Christ leur parle, et ce sont Ses paroles qu'ILS 

prononcent. 

19) Chaque frère que tu rencontres devient un témoin du Christ ou de l'ego, 

selon ce que tu perçois en lui. Chacun te convainc de CE QUE TU VEUX 

PERCEVOIR, et de la réalité du royaume que tu as choisi pour ta vigilance. 

Tout ce que tu perçois est un témoin du système de pensée QUE TU VEUX 

VRAI.  Chaque frère a le pouvoir de te délivrer SI TU VEUX ÊTRE LIBRE.  

Tu ne peux pas accepter un faux témoignage de lui à moins d'avoir 

convoqué de faux témoins CONTRE lui. S'IL ne TE parle pas du Christ, TU 

ne lui as pas parlé du Christ. Tu n'entends que ta propre voix, et si le Christ 

parle par toi, TU L'entendras. 

 (24 août 1966) 
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G- EXPÉRIENCE ET PERCEPTION 

1) Il est impossible de ne pas croire ce que tu vois, mais il est également 

impossible de voir ce que tu ne crois PAS. Les perceptions sont construites 

sur les bases de l'expérience, et l'expérience mène aux croyances. C'est 

seulement une fois que les CROYANCES sont fixées que les perceptions se 

stabilisent. Dans les faits, donc, ce que tu crois, tu le VOIS. C'est ce que je 

voulais dire par : « Heureux ceux qui n'ont pas vu et qui ont cru », car ceux 

qui croient en la résurrection la VERRONT. La résurrection est le triomphe 

complet du Christ sur l'ego, non par l'attaque mais par la transcendance. Car 

le Christ S’ÉLÈVE au-dessus de l'ego et de toutes ses œuvres, et monte 

jusqu'au Père et à SON Royaume. 

2) Voudrais-tu te joindre à la résurrection ou à la crucifixion ? Voudrais-tu 

condamner tes frères ou les libérer ? Voudrais-tu transcender TA prison et 

monter vers le Père ? Car ces questions sont toutes les mêmes, et elles 

trouvent leur réponse ensemble. Il y a eu beaucoup de confusion quand à ce 

que signifie la perception, parce que le mot est utilisé à la fois pour la prise 

de conscience (awareness) ET pour son interprétation. Or tu ne peux pas ÊTRE 

conscient sans interpréter, car ce que tu perçois EST ton interprétation. Ce 

cours est parfaitement clair. Si tu ne le vois pas clairement, c’est parce que 

ton interprétation va à son ENCONTRE ; par conséquent, tu ne le CROIS 

pas. Et puisque la croyance détermine la perception, tu ne perçois PAS ce 

qu'il signifie, et par conséquent tu ne l'ACCEPTES pas. 

3) Or différentes expériences conduisent à différentes croyances, et avec 

elles à différentes perceptions. Car les perceptions sont apprises AVEC les 

croyances, et le fait est que l'expérience enseigne. Je te conduis vers un 

nouveau type d'expérience que tu seras de moins en moins désireux de nier. 

Apprendre du Christ est facile, car percevoir avec Lui n'implique pas la 

moindre tension. SES perceptions sont ton état de conscience NATUREL, et 

ce sont seulement les distorsions que TU introduis qui te fatiguent. Laisse le 

Christ en toi interpréter POUR toi et n'essaie pas de limiter ce que tu vois 

par de petites croyances étroites qui sont indignes du Fils de Dieu. Car 

jusqu'à ce que le Christ ne vienne à Lui-même, le Fils de Dieu se VERRA 

lui-même sans Père.  

4) Je suis TA résurrection et TA vie. Tu vis en moi parce que tu vis en Dieu. 

Et chacun vit en TOI, comme TU vis en chacun des autres. Peux-tu, donc, 

percevoir l'indignité en un frère ET NE PAS la percevoir en toi-même ? Et 

peux-tu la percevoir en toi-même ET NE PAS la percevoir en Dieu ?  
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Crois en la résurrection parce qu'elle A ÉTÉ accomplie et elle fut accomplie 

en TOI. Ceci est aussi vrai aujourd’hui, maintenant que ce le sera à jamais, 

car la résurrection est la Volonté de Dieu, Qui ne connaît ni temps ni 

exception. Mais ne fais pas toi-même des exceptions, ou tu ne percevras pas 

ce qui a été accompli POUR toi. Car nous montons au Père ensemble, 

comme il était au commencement, comme il est maintenant et comme il le 

sera à jamais, car telle est la nature du Fils de Dieu tel que son Père l'a créé. 
(31 août 1966) 

5) Ne sous-estime pas le pouvoir de la dévotion du Fils de Dieu, ni le 

pouvoir que le dieu qu'il adore a sur lui. Car il se place LUI-MÊME à l'autel 

de son dieu, que ce soit le dieu qui l’a fait [ego] ou le Dieu Qui l'a créé. 

C’est pour cette raison que son esclavage est aussi complet que sa liberté, 

car il n’obéira qu’au dieu qu'il accepte. Le dieu de la crucifixion exige qu'il 

ne cesse de crucifier et ses adorateurs lui obéissent. En son nom ils se 

crucifient EUX-MÊMES, croyant que le pouvoir du Fils de Dieu est né du 

sacrifice et de la douleur. Le Dieu de la résurrection n'exige rien, car Il n'a 

pas pour Volonté d'ENLEVER. Il ne requiert pas l'obéissance, car 

l'obéissance implique la soumission. Il voudrait seulement que tu apprennes 

TA PROPRE volonté et que tu la suives, non dans un esprit de sacrifice et de 

soumission, mais dans un esprit de joie et de liberté. 

6) La résurrection doit gagner ton allégeance dans la joie parce qu'elle est le 

symbole de la joie. Sa puissance irrésistible vient du fait qu'elle représente 

ce que TU veux être. La liberté de laisser derrière toi tout ce qui te blesse, 

t'humilie et t'effraie ne peut pas t'être imposée, mais PEUT t'être offerte par 

la grâce de Dieu. Et tu peux l'ACCEPTER par Sa grâce, car Dieu EST 

rempli de grâce pour Son Fils, l'acceptant comme Sien sans question. Qui, 

donc, EST ton Père ? Le Père t'a donné tout ce qui est à Lui, et Lui-même est 

à toi AVEC eux. Garde-les dans leur résurrection, car autrement tu ne 

t'éveilleras pas en Dieu, en sécurité et entouré de ce qui est à toi à jamais.  

7) Tu ne trouveras pas la paix avant d'avoir retiré les clous des mains du Fils 

de Dieu et avant d’avoir enlevé la dernière épine de son front.  L'Amour de 

Dieu entoure Son Fils que le dieu de la crucifixion condamne. N'enseigne 

pas que je suis mort en vain. Enseigne plutôt que JE NE SUIS PAS mort en 

démontrant que JE VIS EN TOI. Car DÉFAIRE la crucifixion du Fils de 

Dieu est l’œuvre de la rédemption, en laquelle chacun a une part d'égale 

valeur. Dieu ne juge pas Son Fils irréprochable, S'étant donné LUI-MÊME à 

lui, comment pourrait-il en être autrement ? 
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8) Tu t'es cloué TOI-MÊME à une croix et tu as placé une couronne d'épines 

sur ta propre tête. Or tu NE PEUX PAS crucifier le Fils de Dieu car la 

Volonté de Dieu ne peut s’éteindre. Son Fils A ÉTÉ rédimé de sa propre 

crucifixion et tu ne peux assigner à la mort celui à qui Dieu a donné la vie 

éternelle. Le rêve de crucifixion pèse encore lourd sur tes yeux mais ce que 

tu vois en rêve n'est pas la réalité. Tant que tu perçois le Fils de Dieu comme 

crucifié, tu es endormi. Et tant que tu crois pouvoir le crucifier, tu fais des 

cauchemars. Toi qui commences à t'éveiller, tu es encore conscient des rêves 

et tu ne les as pas encore oubliés. L'oubli des rêves et la prise de conscience 

éveillée du Christ viennent quand tu éveilles les autres à PARTAGER ta 

rédemption.  

9) Tu t'éveilleras à ton PROPRE appel car l'Appel à s'éveiller est EN toi. 

Si je vis en toi, tu ES éveillé. Or tu dois voir les œuvres que je fais par toi, 

sinon tu ne percevras pas que je les ai faites EN toi. Ne fixe pas de limites à 

ce que tu me crois capable de faire PAR toi, autrement tu n'accepteras pas ce 

que je peux faire POUR toi. Car c’est DÉJÀ fait, et à moins que tu ne 

donnes TOUT ce que tu as reçu, tu ne connaîtras pas que ton rédempteur est 

vivant et que TU t'es éveillé AVEC lui. La rédemption est reconnue 

SEULEMENT en partageant. 

10) Le Fils de Dieu EST sauvé. N’apporte que CETTE prise de conscience à 

la Filialité et tu auras un rôle aussi valable dans la rédemption que le mien. 

Car ton rôle doit être COMME le mien si tu l'apprends de moi. Si tu crois 

que ton rôle est limité, TU limites le mien. Il n'y a pas d'ordre de difficulté 

dans les miracles parce que tous les Fils de Dieu sont d'une valeur égale et 

leur égalité est leur Unité. Tout le pouvoir de Dieu est en chaque partie de 

Lui et rien qui s’oppose à Sa Volonté n’est grand ou petit. Ce qui n'existe 

pas n'A ni taille ni mesure. À Dieu TOUT est possible, et au Christ il est 

donné d'être COMME le Père. 
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H- LE PROBLÈME ET LA RÉPONSE 

1) Le monde, comme TU le perçois, ne peut pas avoir été créé par le Père, 

car le monde n'est PAS tel que tu le vois. Dieu n'a créé QUE l'éternel, et tout 

ce que TU vois est périssable. Par conséquent, il doit y avoir un autre monde 

que tu ne vois PAS. La Bible parle « d'un nouveau Ciel et d'une nouvelle 

terre, or ceci ne peut être littéralement vrai, car ce qui est créé éternel n’est 

pas recréé. PERCEVOIR à nouveau est simplement percevoir de nouveau, 

impliquant qu'avant TU NE PERCEVAIS PAS DU TOUT. Quel est donc le 

monde qui attend ta perception QUAND TU LE VERRAS ? Chaque pensée 

aimante que le Fils de Dieu a eue à jamais est éternelle. Celles que son esprit 

perçoit dans ce monde sont la seule réalité du monde. Ce sont encore des 

perceptions, parce qu'il croit encore qu'il est séparé, or elles sont éternelles, 

parce qu'elles sont aimantes. Et ÉTANT aimantes, elles sont comme le Père 

et, par conséquent, elles ne peuvent pas mourir. 

2) Le monde réel peut EFFECTIVEMENT ÊTRE PERÇU. Tout ce qui est 

nécessaire, c’est consentir de son plein gré à ne percevoir rien d'AUTRE, car 

si tu perçois à la fois le bon ET le mauvais, tu acceptes à la fois le faux ET le 

vrai, SANS FAIRE la DISTINCTION entre eux. Il se peut que l’ego voie 

quelque bonté, mais jamais SEULEMENT la bonté. C’est POURQUOI ses 

perceptions sont si variables. Il ne rejette pas la bonté entièrement, car cela 

tu ne pourrais pas l'accepter. Mais il AJOUTE toujours quelque chose qui 

n'est pas réel à ce qui est réel, et c’est de cette façon qu’il CONFOND 

ILLUSION ET RÉALITÉ. Car les perceptions ne peuvent pas être 

partiellement vraies. Si tu crois en la vérité ET en l'illusion, tu ne peux pas 

DIRE LAQUELLE EST VRAIE. 

3) Pour établir ton autonomie PERSONNELLE, tu as essayé de créer 

DIFFÉREMMENT de ton Père, CROYANT que ce que tu as fait était 

capable d'ÊTRE différent de Lui. Or tout ce qui est vrai dans ce que tu as 

fait, EST pareil à Lui. Seul cela est le monde réel, et percevoir 

SEULEMENT ceci te conduira au Ciel réel parce que c'est ce qui te rendra 

CAPABLE DE LE COMPRENDRE. La perception de la bonté n'est pas la 

connaissance, mais nier le CONTRAIRE de la bonté te permet de percevoir 

une condition dans laquelle des opposés n’existent pas. Et cela EST la 

condition de la connaissance. SANS cette prise de conscience, tu n’as PAS 

rempli ses conditions ; et tant que tu le fais pas, tu ne connais pas qu'elle 

t'appartient déjà. 

4) Tu as fait de nombreuses idées que tu as placées entre toi et ton Créateur, 

et ces croyances sont le monde tel que TU le perçois.  
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La vérité n'est pas absente ici, mais elle EST obscurcie. Tu ne connais pas la 

différence entre ce que tu as fait et ce que Dieu a créé ; ainsi tu ne connais 

pas la différence entre ce que tu as fait et ce que TU as créé [Dieu, c’est moi 

aussi]. Si tu crois qu’il est possible pour toi de percevoir le monde réel, tu 

crois aussi qu’il est possible de te connaître toi-même. Tu PEUX connaître 

Dieu parce que Sa Volonté est d'ÊTRE connu. Le monde réel est tout ce que 

le Saint-Esprit a sauvé pour toi de ce que tu as fait, et le salut est ne 

percevoir que cela, parce que c'est la reconnaissance que la réalité est 

SEULEMENT CE QUI EST VRAI. 

5) Voici un cours très simple. Peut-être penses-tu qu’un cours qui, en fin de 

compte, enseigne seulement que la réalité est vraie, est nécessaire ?  MAIS 

LE CROIS-TU ? Quand tu auras perçu le monde réel, tu reconnaîtras que tu 

ne le croyais PAS. Or la rapidité avec laquelle ta nouvelle et seule 

perception juste sera traduite en connaissance, ne te laissera qu'un instant 

pour réaliser que ce jugement est vrai. Et alors tout ce que tu as fait sera 

oublié : le bon et le mauvais, le faux et le vrai. Car quand le Ciel et la terre 

deviendront un, même le monde réel disparaîtra de ta vue. La fin du monde 

n'est pas sa destruction mais sa TRADUCTION en Ciel. La réinterprétation 

du monde est le transfert de TOUTES les perceptions en connaissance. 

6) La Bible te dit de devenir comme les petits enfants. Les petits enfants 

reconnaissent qu'ils ne comprennent pas ce qu'ils perçoivent ; ainsi ILS 

DEMANDENT CE QUE CELA SIGNIFIE. Ne fais pas l'erreur de croire 

que TU comprends ce que TU perçois car pour toi, sa signification EST 

perdue. MAIS le Saint-Esprit a sauvé la signification et si tu veux bien le 

LAISSER interpréter POUR toi, Il te rendra ce que tu as jeté. Mais tant que 

tu PENSES connaître la signification, tu ne verras pas le besoin de la LUI 

demander. Tu ne connais pas la signification de QUOI QUE CE SOIT que tu 

perçois. AUCUNE PENSÉE QUE TU gardes N’EST ENTIÈREMENT 

VRAIE.  

7) Le reconnaître est un solide début. Tu n'es pas mal guidé ; tu n'as pas 

accepté de guide du tout.  Ton grand besoin est d’être instruit en perception, 

car tu ne COMPRENDS RIEN. RECONNAIS-le mais ne l'accepte pas, car 

comprendre est ton héritage. Les perceptions sont apprises et tu n'es pas sans 

un Enseignant. Mais vouloir apprendre de Lui dépend de ton bon vouloir à 

mettre en question TOUT ce que tu as appris DE TOI-MÊME, car toi qui as 

appris de travers, tu ne devrais pas être ton propre enseignant. Nul ne peut 

cacher la vérité, sauf à soi-même.  
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Or Dieu ne refusera pas la Réponse qu'Il t’a DONNÉE. Demande, donc, ce 

qui t’appartient mais que tu n'as PAS fait, et ne te défends pas CONTRE la 

vérité. 

8) TU as fait le problème auquel Dieu A répondu. Par conséquent, pose-toi 

uniquement cette simple question : « Est-ce que je veux le problème, ou est-

ce que je veux la réponse ? » Décide pour la réponse et tu l’auras, car tu la 

verras telle qu'elle est, et elle est déjà à toi. Tu te plains peut-être que ce 

cours n'est pas assez concret pour que tu puisses le comprendre et 

l’UTILISER. Pourtant il a été TRÈS concret, mais peut-être N’AS-tu PAS 

FAIT CE QU’IL PRÉCONISE CONCRÈTEMENT. Ceci n'est pas un cours 

sur le jeu des idées mais sur leur APPLICATION PRATIQUE. Rien n'est 

plus concret que de se faire dire très clairement que si tu demandes, tu 

RECEVRAS. 

9) Le Saint-Esprit répondra à tout problème concret aussi longtemps que tu 

croiras que les problèmes SONT concrets. Sa réponse est à la fois multiple et 

une tant que tu crois que l'Un EST multiple. Rends-toi compte que TU AS 

PEUR DE SON CARACTÈRE CONCRET, par peur de ce que tu penses 

que cela EXIGERA de toi. Or c'est seulement en demandant que tu 

apprendras que rien de Dieu n'exige QUOI QUE CE SOIT de toi. Dieu 

DONNE ; Il ne prend PAS. Tu refuses de demander parce que tu crois que 

demander revient à PRENDRE et tu ne perçois pas cela comme partager. Le 

Saint-Esprit te donnera seulement ce qui t’appartient et ne prendra rien en 

retour. Car ce qui est à toi EST tout et tu partages tout AVEC Dieu. Voilà sa 

réalité. Est-ce que le Saint-Esprit, Dont la seule Volonté est de 

RESTAURER, serait capable de MAL interpréter la question que tu dois 

poser pour apprendre Sa réponse ? 

10) Tu AS entendu la réponse, mais tu as mal compris la QUESTION. Tu 

crois que demander au Saint-Esprit de te guider, C’EST DEMANDER 

D’ÊTRE PRIVÉ DE QUELQUE CHOSE. Petit enfant de Dieu, tu ne 

comprends pas ton Père. Tu crois en un monde qui prend parce que tu crois 

pouvoir obtenir en prenant. Mais PAR cette perception tu as perdu de vue le 

monde réel. Tu as peur du monde comme tu LE VOIS, mais le monde réel 

est toujours à toi sur ta simple demande.  Ne le nie pas cela car il ne peut 

QUE te libérer. Rien de Dieu n'asservira Son Fils, qu'Il a créé libre et dont la 

liberté est protégée par Son Être. 

11) Béni sois-tu qui demanderas la vérité à Dieu sans peur, car c'est la seule 

façon pour toi d’apprendre que Sa réponse EST la délivrance de la peur.  
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Bel enfant de Dieu, tu demandes seulement ce que je t'ai promis. Crois-tu 

que je te TROMPERAIS ? Le Royaume des Cieux EST en toi. Crois que la 

vérité est en moi, car je CONNAIS qu'elle est en TOI. Les Fils de Dieu n'ont 

rien qu'ils ne partagent. Demande la vérité à n'importe lequel des Fils de 

Dieu et tu l'as demandée de moi. Il n’en est pas un parmi nous qui n'ait en lui 

la réponse à donner à celui qui la LUI demande. Demande n'importe quoi au 

Fils de Dieu et son Père te répondra, car le Christ ne se trompe pas sur Son 

Père et Son Père ne Se trompe pas sur Lui. 

12) Donc ne te trompe pas sur ton frère, et ne vois comme sa réalité que ses 

pensées aimantes, car en niant que son esprit est divisé, tu GUÉRIRAS LE 

TIEN. Accepte-le comme son Père l'accepte et guéris-le dans le Christ, car le 

Christ est sa guérison ET LA TIENNE. Le Christ est le Fils de Dieu Qui en 

aucune façon n'est séparé de Son Père, Dont CHAQUE pensée est aussi 

aimante que la Pensée de Son Père par laquelle Il fut créé. Ne te trompe pas 

sur le Fils de Dieu, car par là tu DOIS te tromper sur toi-même. Et t'étant 

trompé sur toi-même, tu te trompes sur ton Père en Qui nulle tromperie n'est 

possible. 

13) Dans le monde réel il n'y a pas de maladie, car il n'y a ni séparation ni 

division. Seules sont reconnues les pensées aimantes, et parce que nul n'est 

sans TON aide, l'Aide de Dieu t’accompagne partout. Comme tu deviens 

disposé à ACCEPTER cette Aide EN en faisant la DEMANDE, tu la 

donneras PARCE QUE TU LA VEUX. Rien ne sera au-delà de ton pouvoir 

de guérison parce qu'à ta simple requête rien ne sera refusé. Quels problèmes 

ne disparaîtraient pas en Présence de la Réponse de Dieu ? Demande, donc, 

d'apprendre ce qu’est la réalité de ton frère, PARCE QUE C’EST CE QUE 

tu percevras EN LUI, et tu verras TA beauté reflétée dans la sienne. 

14) N'accepte pas la perception variable que ton frère a de lui-même, car son 

esprit divisé est le tien, et tu n'accepteras pas TA guérison sans la sienne. Car 

vous partagez le monde réel comme vous partagez le Ciel, et sa guérison est 

la tienne. T'aimer toi-même, c'est TE GUÉRIR toi-même, et tu ne peux pas 

percevoir une partie de toi-même comme malade et atteindre ton but. Frère, 

nous guérissons ensemble comme nous vivons ensemble et comme nous 

aimons ensemble. Ne te trompe pas sur le Fils de Dieu car il est un avec lui-

même et Un avec son Père. Aimes-le, lui est le bien-aimé de son Père ; et tu 

apprendras ce qu’est l'Amour du Père pour TOI. 

15) Si tu perçois une offense en un frère, arrache l'offense de ton esprit, car 

c’est par le Christ que tu es offensé, et c’est sur Lui que tu te trompes. 
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GUÉRIS dans le Christ et ne sois pas offensé par Lui, car il n'y a pas 

d'offense EN Lui. Si ce que tu perçois t'offense, tu es offensé en TOI-MÊME 

et tu condamnes le Fils de Dieu que Dieu ne condamne pas. Laisse le Saint-

Esprit ôter TOUTES les offenses du Fils de Dieu envers lui-même, et ne 

perçois personne sans SA guidance, car Il voudrait te sauver de TOUTE 

condamnation. Accepte Son pouvoir guérisseur et utilise-le pour tous ceux 

qu'Il t'envoie, car Il veut guérir le Fils de Dieu, sur qui Il ne Se trompe pas. 

16) Les enfants perçoivent des fantômes effrayants, des monstres et des 

dragons, et ils sont terrifiés. Or s'ils demandent à quelqu'un en qui ils ont 

confiance la signification RÉELLE de ce qu'ils perçoivent, et s’ils veulent 

bien lâcher prise de leurs interprétations en faveur de la RÉALITÉ, leur peur 

disparaît avec elles. Lorsqu’un enfant est aidé à traduire son « fantôme » en 

rideau, son « monstre » en ombre et son « dragon » en rêve, il ne les craint 

plus, et il rit de bon cœur de sa propre peur. Toi mon enfant tu as peur tu as 

peur de tes frères, et de ton Père, et de toi-même. Mais sur eux, tu ne fais que 

te TROMPER.  

17) Demande ce qu'ils SONT à l'Enseignant de la Réalité, et en entendant Sa 

réponse toi aussi tu riras de tes peurs et tu les remplaceras par la paix. Car la 

peur ne réside pas dans la réalité, mais dans les esprits des enfants qui ne 

COMPRENNENT pas la réalité. C'est seulement leur MANQUE DE 

COMPRÉHENSION qui les effraie, et quand ils apprennent à percevoir 

véritablement, ils n’ont plus peur. Et pour cette raison ils demanderont à 

nouveau la vérité quand ils seront effrayés. Ce n'est pas la RÉALITÉ de tes 

frères ou de ton Père ou de ou de toi-même qui t’effraie. Tu ne connais pas 

ce qu'ils sont ; ainsi tu les perçois comme des fantômes, des monstres et des 

dragons. 

18) DEMANDE ce qu'est leur réalité à Celui Qui la connaît, et Il te dira ce 

qu'ils sont. Car tu ne les comprends PAS, et parce que tu es trompé par ce 

que tu vois, tu as BESOIN de la réalité pour dissiper tes peurs. 

N'échangerais-tu pas tes peurs contre la vérité s'il te suffisait seulement de le 

demander ? Car si Dieu ne Se trompe pas sur toi, tu ne peux qu’être trompé 

sur TOI-MÊME. Mais tu peux apprendre la vérité de toi-même du Saint-

Esprit. Il t'enseignera qu’en tant que partie de Dieu, nulle tromperie sur TOI 

n’est possible. Quand tu te percevras toi-même sans tromperie, tu accepteras 

le monde réel à la place du faux que tu as fait. Et alors ton Père se penchera 

vers toi et fera le dernier pas pour toi, en t'élevant jusqu'à Lui. 

(8 septembre 1966) 
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A - INTRODUCTION  

1) Il t’a été dit de ne pas rendre l'erreur réelle, et la façon de le faire est très 

simple. Si tu VEUX croire en l'erreur, il FAUDRA que tu la rendes réelle 

parce qu’elle n'est pas vraie. Mais la VÉRITÉ est réelle en elle-même et 

pour croire en la vérité, TU N’AS RIEN À FAIRE. Comprends bien que tu 

ne réagis pas à des stimuli, mais aux STIMULI TELS que tu les 

INTERPRÈTES. Ainsi ton interprétation devient la JUSTIFICATION de ta 

réponse. C'est pourquoi il est hasardeux POUR toi d’analyser les motifs des 

autres. Si tu décides que quelqu'un essaie RÉELLEMENT de t’attaquer, de 

te déserter ou de t’asservir, tu réagiras comme s'il l'avait effectivement 

FAIT, ayant rendu son erreur RÉELLE pour toi. Interpréter l’erreur, c'est lui 

DONNER DU POUVOIR et, l'ayant fait, tu passeras sur la vérité.  

2) L'analyse des motivations de l'ego est très compliquée, cherchant à 

obscurcir, et JAMAIS sans le risque d'y impliquer ton propre ego. Tout le 

processus représente une tentative claire et nette pour démontrer TA 

PROPRE capacité/aptitude à comprendre ce que tu perçois. Cela est 

démontré par le fait que tu RÉAGIS à tes interprétations comme si elles 

ÉTAIENT correctes. Peut-être contrôles-tu tes réactions au niveau du 

comportement, MAIS NON de tes ÉMOTIONS. C’est très clairement une 

division mentale en laquelle tu as attaqué l'intégrité de ton esprit en dressant 

deux niveaux l’un contre l'autre.  
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B- JUGEMENT DU SAINT-ESPRIT 

 

1) Il n’y a qu’une seule interprétation pour TOUTES les motivations qui ait 

le moindre sens et, parce que c'est le jugement du Saint-Esprit, cela ne 

requiert absolument aucun effort de ta part. Toute pensée aimante est vraie. 

TOUT le reste est un appel à la guérison et à l'aide, quelque forme qu’il 

prenne. Quelle justification peut-il y avoir pour quiconque répond avec 

colère à l’appel à l'aide d’un frère ?  

Aucune réponse n’est appropriée, SAUF le désir de la lui donner car c'est 

cela, et SEULEMENT cela, qu'il DEMANDE. Offre-lui quoi que ce soit 

d'AUTRE et TU t’arroges le droit d'attaquer sa réalité en l'interprétant 

comme bon te semble. 

 

2) Le danger que cela représente pour ton propre esprit n'est peut-être pas 

encore pleinement apparent, mais cela ne veut pas dire que ce n'est pas 

parfaitement clair. Si tu maintiens qu'un appel à l'aide est autre chose, c’est à 

autre chose que tu RÉAGIRAS. Ta réponse sera donc inappropriée à la 

réalité telle qu’ELLE est, mais non à TA perception d’elle. Voilà un piètre 

examen de la réalité par définition. Il n'y a rien qui t’empêche de reconnaître 

TOUS les appels à l'aide pour ce qu'ils sont, SAUF TON PROPRE BESOIN 

PERÇU D’ATTAQUER. C'est seulement CE qui te rend prêt à t’engager 

dans d'interminables « batailles » avec la réalité, dans lesquelles tu NIES la 

réalité du besoin de guérison en LE rendant irréel. 

  

3) Tu ne le ferais pas, si ce n’était de ta résistance à percevoir la réalité telle 

qu’elle est, et que tu te caches à toi-même et refuses. C'est sûrement un bon 

conseil de te dire de ne pas juger ce que tu ne comprends pas. Nul n’est un 

témoin fiable qui a un investissement personnel, car pour lui, la vérité est 

devenue ce qu'il VEUT qu'elle soit. Si tu résiste à percevoir un appel à l'aide 

POUR CE QU’IL EST, c'est parce que TU n’es pas disposé à donner de 

l'aide ET D’en RECEVOIR. L'analyse des motifs « réels » de l'ego est 

l'équivalent moderne de l'inquisition. Car dans les deux cas les erreurs d'un 

frère sont « découvertes », puis il est attaqué POUR SON PROPRE BIEN. 

Qu’est-ce que c’est, sinon une projection ? SES erreurs résident dans l’esprit 

de ses INTERPRÈTES, et ils LE punissent pour leurs propres erreurs. 

 

4) Manquer de reconnaître un appel à l'aide, c’est REFUSER l'aide. 

Maintiendrais-tu que tu n'en as pas BESOIN ?  C'EST pourtant ce que tu 

maintiens quand tu refuses de reconnaître l'appel d'un frère, car ce n'est 

qu’en RÉPONDANT à son appel que TU peux être aidé.  
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Nie-lui TON aide et tu ne percevras PAS la Réponse de Dieu pour TOI. Le 

Saint-Esprit n'a PAS besoin de ton aide pour interpréter les motivations, 

mais toi tu AS BESOIN de la Sienne. La SEULE réponse appropriée à ton 

frère est de l'apprécier. La gratitude lui est due à la fois pour ses pensées 

aimantes et pour ses appels à l'aide ; car les deux sont capables de te faire 

prendre conscience de l’amour, SI TU LES PERÇOIS véritablement. Or 

TOUTE ta tension vient de tes tentatives pour ne pas faire justement cela.  

  

5) Comme il est simple, donc, le plan de Dieu pour le salut. Il n'y a une seule 

réponse à la réalité, car la réalité n'évoque absolument aucun conflit. Il y a 

un seul Enseignant de la réalité, Qui comprend ce qu'elle est. Il ne change 

PAS d’Esprit sur la réalité parce que la RÉALITÉ ne change pas. Bien que 

tes interprétations de la réalité soient insignifiantes en ton état divisé, les 

Siennes restent constamment vraies. Il TE les donne parce qu'elles sont pour 

TOI.  

 

6) Ne tente pas « d'aider » un frère à TA façon car tu ne peux pas t'aider toi-

même. Mais entends son appel à l’Aide de Dieu et tu reconnaîtras ton 

PROPRE besoin du Père. Ton interprétation du besoin de ton frère est ton 

interprétation du TIEN. En donnant de l'aide, TU en DEMANDES, et si tu 

perçois un seul besoin en toi-même, tu SERAS guéri. Car tu reconnaîtras la 

réponse de Dieu telle que tu la veux, et si tu la veux en vérité, elle sera 

TIENNE véritablement. Chaque appel auquel tu réponds au Nom du Christ 

rapproche de ta conscience le souvenir de ton Père.  Au nom de ton propre 

besoin, donc, entends chaque appel à l'aide pour ce qu'il est, afin que Dieu 

puisse TE répondre. 

 

7) En appliquant d’une manière de plus en plus constante l'interprétation 

que donne le Saint-Esprit des réactions d’autrui, tu auras de plus en plus 

conscience que SES critères s’appliquent également à TOI. Car il ne suffit 

pas de RECONNAÎTRE la peur pour EN échapper, bien que la 

reconnaissance SOIT nécessaire pour démontrer le BESOIN d’en échapper. 

Le Saint-Esprit doit encore TRADUIRE la peur en vérité. Si tu étais 

LAISSÉ avec la peur, une fois que tu l'as RECONNUE, tu aurais fait un pas 

qui t’éloigne de la réalité plutôt que de t’en approcher. Or nous avons 

maintes fois insisté sur le besoin de reconnaître la peur et de la regarder en 

face, SANS FARD, comme d’une étape cruciale dans le processus par lequel 

l'ego est défait. Considère alors comment l'interprétation que donne le Saint-

Esprit des motifs d’autrui te servira bien.  
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8) En t’enseignant à n’accepter que les pensées aimantes en autrui et à 

considérer tout le reste comme un appel à l'aide, Il t’a enseigné que la PEUR 

elle-même est un appel à l'aide. Voilà ce que RECONNAÎTRE la peur 

signifie réellement. Si TU NE LA PROTÈGES PAS, Il la réinterprétera. 

C’est le suprême avantage pour TOI d’apprendre à percevoir l'attaque 

comme un appel à l'amour. Nous avons déjà appris que la peur et l'attaque 

sont inévitablement associées. S’il n’y a QUE l'attaque qui produise la peur, 

et si tu vois l'attaque comme l’appel à l'aide qu'il EST, l’irréalité de la peur 

DOIT commencer à se faire jour en toi. Car la peur EST un appel à l'amour, 

ce qui était nié [l’amour] étant reconnu inconsciemment.  
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C-MÉCANISME DES MIRACLES 
 

1) La peur est un symptôme de ton propre profond sentiment de perte [amour]. 

Si, quand tu perçois la peur en autrui, tu apprends à SUPPLÉER la perte [en 

partageant l’amour], la CAUSE fondamentale de la peur est enlevée. Par cela tu 

t’enseignes que la peur n'existe pas EN TOI puisque tu as les moyens de 

l'enlever, ce que tu as DÉMONTRÉ en DONNANT [l’amour]. La peur et 

l'amour sont les seules émotions dont tu es capable. L’une est fausse, car elle 

est faite à partir du déni ; et l’existence même du déni DÉPEND de croire 

réellement en ce qui est nié [autrement dit le déni cache l’amour que tu as nié].  

 

2) En interprétant la peur correctement comme étant l’affirmation 

POSITIVE de la croyance SOUS-JACENTE QU’ELLE MASQUE, tu sapes 

son utilité perçue en la rendant inutile. Des défenses [en ce cas-ci le déni du déni de 

l’amour] qui ne fonctionnent pas sont AUTOMATIQUEMENT abandonnées. 

Si tu élèves jusqu’à prédominance, de façon claire et nette et SANS 

ÉQUIVOQUE, ce que la peur dissimule [le déni de l’amour], la peur devient 

insignifiante. Tu as nié son pouvoir de dissimuler l'amour, ce qui était son 

seul but. Le voile que TU as tiré sur le visage de l'amour a disparu.  

 

3) Si tu veux voir l'amour, qui EST en fait la seule réalité du monde, 

comment pourrais-tu mieux le faire que de reconnaître, dans chaque défense 

CONTRE l’amour, l'appel sous-jacent POUR lui ?  Et comment pourrais-tu 

mieux apprendre ce qu’est sa réalité qu'en répondant à l'appel à l'amour en le 

DONNANT ? L'interprétation de la peur qu’en fait le Saint-Esprit DISSIPE 

vraiment la peur, car la CONSCIENCE de la vérité ne peut pas ÊTRE niée.  

C’est ainsi que le Saint-Esprit remplace la peur par l'amour et traduit l'erreur 

en vérité. Et c’est ainsi que TU apprendras de Lui comment remplacer ton 

rêve de séparation par le fait de l'unité. Car la séparation n’est rien de plus 

que le DÉNI de l'union ; correctement interprétée elle témoigne de ta 

connaissance éternelle que l'union est vraie. (15 septembre 1966) 

 

4) Les miracles ne sont que la traduction du déni en vérité. Si s’aimer soi-

même, c’est se GUÉRIR soi-même, alors ceux qui sont malades ne s'aiment 

PAS. Par conséquent, ils demandent l'amour qui les guérirait mais qu'ils SE 

NIENT à eux-mêmes. S'ils connaissaient la vérité sur eux-mêmes, ils ne 

pourraient pas être malades. La tâche du travailleur en miracle devient donc 

de nier le déni de la vérité. Les malades doivent SE guérir EUX-MÊMES 

puisque la vérité est EN eux. 
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 Or puisqu’ils l’ont OBSCURCIE, la lumière qui est dans un AUTRE esprit 

doit luire dans leur esprit, parce que cette lumière EST en eux et leur 

appartient.  

 

5) La lumière en eux brille avec autant d’éclat, QUELLE QUE SOIT la 

densité du brouillard qui l'obscurcit. Si tu ne donnes pas au brouillard le 

pouvoir d'obscurcir la lumière, il n'en A pas. Parce qu’il n’a du pouvoir que 

si le Fils de Dieu lui donne du pouvoir. Le Fils de Dieu doit LUI-MÊME lui 

retirer ce pouvoir, en se souvenant que tout pouvoir est de Dieu. TU PEUX 

t’en souvenir POUR TOUTE LA FILIALITÉ. Ne permets pas à ton frère de 

ne pas s'en souvenir, car son état d’oubli est le TIEN. Mais TON souvenir est 

le SIEN, car il n’est pas possible de se souvenir de Dieu seul. C’EST CELA 

QUE TU AS OUBLIÉ. Ainsi, c’est en percevant la guérison de ton frère 

comme ta propre guérison que tu te souviens de Dieu. Car tu as oublié tes 

frères AVEC Lui, et la réponse de Dieu à ton oubli n'est que la façon de te 

souvenir. 

 

6) Ne perçois dans la maladie qu’un autre appel à l'amour, et offre à ton frère 

ce qu'il croit ne pas pouvoir s'offrir LUI-MÊME. Quelle que soit la maladie, 

il n'y a qu'un remède. Tu seras rendu entier comme tu rendras entier, car 

percevoir dans la maladie l'appel à la santé, c'est reconnaître dans la haine 

l'appel à l'amour. Et donner à un frère ce qu'il veut RÉELLEMENT, c’est te 

l'offrir à toi-même car ton Père veut que tu connaisses ton frère COMME 

toi-même. Réponds à SON appel à l'amour et le TIEN trouve réponse. La 

guérison est l'Amour du Christ pour Son Père et pour LUI-MÊME. 

 
7) [Les segments 7 à 10 concernent Helen et Bill et donnent un excellent exemple de nos 

difficultés à regarder la haine et la peur. Jésus demande de regarder la peur en face au lieu de la 

nier.] Vous n’avez pas idée de l’intensité de votre désir de vous débarrasser 

l’un de l’autre, ce qui ne veut PAS dire que vous n’êtes pas fortement attirés 

l’un VERS l’autre, mais qu’il est vrai que l’amour n’est PAS la SEULE 

ÉMOTION. Puisque l’amour est devenu plus présent dans votre conscience, 

le conflit ne peut plus être « réglé » comme avant, lors de vos tentatives de 

MINIMISER la peur. L’amour rend l’attaque insoutenable, mais vous 

RESSENTEZ ENCORE LA PEUR. Au lieu de tenter de résoudre la peur 

directement, vous avez une forte tendance à essayer d’ÉCHAPPER À 

L’AMOUR. Or c’est la DERNIÈRE chose à quoi vous voulez ÉCHAPPER. 

Et même si vous y arriviez, vous pourriez vous échapper de tout le RESTE, 

mais pas de l’amour. Soyez heureux en effet qu’il n’y ait pas moyen 

d’échapper au salut. 
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8) Vous ne vous rendez pas compte combien vous vous haïssez l’un l’autre. 

Et vous ne pourrez vous débarrasser de cette haine tant que vous n’en prenez 

pas réellement conscience, car tout ce temps vous penserez que vous voulez 

vous débarrassez L’UN DE L’AUTRE et GARDER LA HAINE. Or si vous 

êtes, chacun, le salut de l’autre, qu’est-ce que cela signifie, sinon que vous 

PRÉFÉREZ l’attaque au salut ? Soyez heureux que ni la réalité ni le salut ne 

soit lié à vos préférences, car vous avez bien des raisons de vous réjouir. 

Mais que la cause ne soit pas de VOTRE fait est sûrement évident. Il est 

VRAI que vous vous haïssez, que vous avez peur l’un de l’autre, et que 

votre amour, qui est très réel, en est TOTALEMENT obscurci. Comment 

pouvez-vous connaître ce que signifie l’amour, à moins qu’il ne soit total ? 

 

9) Ce sera une période très difficile pour vous, mais pas pour très longtemps. 

Vous êtes en danger, mais vous SEREZ aidés et rien n’arrivera. Mais vous ne 

pouvez rester dans les ténèbres, et cela SERA votre porte de sortie. Regardez 

votre haine aussi calmement que vous pouvez le faire, car s’il s’agit de nier 

le déni de l’amour, nous devons d’abord RECONNAÎTRE ce que nous 

sommes en train de nier. Rappelez-vous que la connaissance ÉTAIT EN 

VOUS AVANT le déni et que la séparation a été une descente de la grandeur 

jusqu’à la petitesse. Le chemin de retour est donc de retracer nos pas vers la 

grandeur. 

 

10) Votre haine n’est pas réelle. Mais elle est réelle pour vous. Elle cache ce 

que vous VOULEZ réellement. Si, grâce à cela, vous pouvez vous en 

débarrasser, vous êtes sûrement consentants à regarder sans peur CE que 

vous ne VOULEZ PAS, MÊME SI CELA VOUS FAIT PEUR ?  Car vous 

NE POUVEZ PAS échapper au salut, et vous ne pourrez ÉCHAPPER à la 

peur tant que vous ne voulez PAS le salut. N’ayez pas peur de ce voyage 

dans la peur car ce n’est pas votre destination. Et nous le traversons en toute 

sécurité car la paix n’est pas loin et vous serez conduits à sa lumière. 
 

11) Souviens-toi de ce qui a été dit sur les perceptions effrayantes des petits 

enfants qui les terrifient parce qu'ils ne les comprennent pas. S'ils 

DEMANDENT et acceptent d’être éclairés, leur peur s’évanouit. Mais s'ils 

CACHENT leurs cauchemars ils les GARDENT. Il est facile d'aider un 

enfant incertain, car il reconnaît qu'il ne connait pas ce que signifient ses 

perceptions. Or toi, tu crois vraiment le savoir. Petit enfant, tu te caches la 

tête sous les lourdes couvertures dont tu t’es recouvert. Tu caches tes 

cauchemars dans les ténèbres de ta propre fausse certitude, et tu refuses 

d'ouvrir les yeux ET DE LES REGARDER.  
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12) Ne gardons pas les cauchemars, car ce ne sont pas des offrandes qui 

conviennent au Christ, donc ce ne sont pas des dons qui te conviennent. 

Enlève les couvertures et regarde ce dont tu as peur. C’est l'anticipation 

seule qui t’effraie, car la réalité du néant ne peut pas être effrayante. Ne 

retardons pas cela, car ton rêve de haine ne te laissera pas sans aide, or 

l'Aide est là. Apprends à rester calme au milieu du tumulte, car la quiétude 

EST la fin de la dissension, et ceci est le voyage qui mène à la paix. Regarde 

en face chaque image qui monte pour te retarder car étant éternel, le but est 

inévitable. 

 

13) Le but de l'amour est ton droit et il t’appartient. En dépit de tes 

préférences, TU VEUX ENCORE CE QUE DIEU VEUT. Aucun cauchemar 

ne peut faire échouer un enfant de Dieu dans la poursuite de son but. Car ton 

but t’a été donné par Dieu, et tu dois l’accomplir PARCE QUE c'est Sa 

Volonté.  Éveille-toi et souviens-toi de ton but, car c’est TA volonté de le 

faire. Ce qui a été accompli POUR toi DOIT être à toi. Ne laisse pas ta haine 

faire obstacle à l'amour, car RIEN ne peut résister à l'Amour du Christ pour 

Son Père, ni à l'Amour de Son Père pour Lui. 
 

14) Encore un peu de temps et tu me VERRAS, car je ne suis pas caché 

parce que TU te caches. Je t’éveillerai aussi sûrement que je me suis éveillé 

moi-même, car je me suis éveillé POUR toi. En ma résurrection est TA 

délivrance. Notre mission est d’ÉCHAPPER de la CRUCIFIXION et non de 

la rédemption. Aie confiance en mon aide, car je n’ai pas marché seul et je 

marcherai avec toi comme notre Père a marché avec moi. Ne connais-tu pas 

que j’ai marché avec Lui dans la paix ? Et cela ne signifie-t-il pas que la paix 

vient avec NOUS dans ce voyage ?  

 

15) Il n'y a pas de peur dans l'amour parfait. Nous ne voulons que rendre 

parfait POUR toi ce qui est DÉJÀ parfait EN toi. Tu ne crains pas 

l’INCONNU mais le CONNU. Tu n’échoueras pas dans ta mission parce 

que je n'ai pas échoué dans la mienne. Fais-moi seulement un peu confiance 

au nom de la confiance complète que j'ai en toi, et ensemble nous 

accomplirons facilement le but de perfection. Car la perfection EST, et ne 

peut être niée. Nier le déni de la perfection n'est pas aussi difficile que nier le 

déni de la vérité, et tu croiras ce que nous pouvons accomplir ensemble 

quand tu le verras accompli. Toi qui as tenté de bannir l'amour, tu n’as pas 

réussi ; mais toi qui choisis de bannir la peur, tu DOIS RÉUSSIR.  
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16) Le Seigneur est avec toi, mais tu ne connais pas cela. Or ton rédempteur 

est vivant, et il demeure en toi dans la paix à partir de laquelle il a été créé. 

N’échangerais-tu pas CETTE conscience contre la conscience de la peur ? 

Quand nous aurons VAINCU la peur - non en la cachant, en la minimisant 

ou en niant sa pleine portée en aucune façon - C'EST cela que tu verras 

RÉELLEMENT. Tu ne peux pas mettre de côté les obstacles à la vision 

réelle sans les regarder, car mettre de côté signifie juger et rejeter. Si TU 

veux regarder en face ce que tu as cherché à cacher, le Saint-Esprit jugera, et 

Il JUGERA dans la vérité. Or Il ne peut dissiper ce que TU gardes caché, car 

ce que tu ne Lui offres pas, Il ne PEUT pas TE le prendre.  

 

17) Par conséquent, nous nous engageons dans un curriculum organisé, bien 

structuré et soigneusement planifié, un programme qui vise à t’apprendre 

comment offrir au Saint-Esprit tout ce que TU ne veux pas. Il connait ce 

qu’Il doit en FAIRE, et toi tu ne sais PAS comment utiliser ce qu'Il connaît. 

Tout ce qui Lui est révélé et qui n'est pas de Dieu disparaît. Mais tu dois 

vouloir de plein gré le révéler à TOI-MÊME, autrement Sa connaissance 

restera inutile POUR toi. Il est certain qu’Il ne manquera pas de t’aider, 

puisqu’aider est Son SEUL but. N'as-tu pas de plus fortes raisons de craindre 

le monde tel que tu le perçois, que de regarder la cause de la peur et d’en 

lâcher prise pour toujours ?  

 
(16 septembre 1966) 
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D- INVESTISSEMENT DANS LA RÉALITÉ 
 

[Matériel personnel à Bill et Helen qui pourrait s’avérer utile pour les étudiants] Question 

d’Helen Schucman : Pourquoi Bill est-il plus déprimé que d'habitude ? 

Réponse de Jésus : Bill est profondément endormi et résiste beaucoup plus à 

l'éveil que toi. Le problème majeur avec lui, c’est que sa résistance est 

passive, ce qui implique d’abandonner la volonté. Cela induit toujours un 

état de résignation et donc de dépression. Dis-lui que personne ne peut se 

retirer de la Filialité, car en être membre n'est pas optionnel.  Il a cherché 

quelqu'un pouvant lui confisquer sa volonté parce qu'il pensait qu'elle était la 

cause de ses problèmes. Puisque le cours souligne avec insistante 

l’importance de vouloir renouer avec la volonté, et qu'il est d'accord avec 

cette insistance, l’ajustement qu’il faisait auparavant se trouve menacé, et 

c'est ce qui l'empêche de dormir. Son passé revient le « hanter » parce qu'il 

abandonne peu à peu sa croyance aux fantômes. Redis-lui de ne pas avoir 

peur des fantômes et rappelle-lui qu'il n'a pas de passé. Le retour de sa 

volonté est ce qu'il veut, et personne d'autre que lui ne peut l'accepter.  

1) Un jour je vous ai demandé si vous consentiriez à vendre tout ce que vous 

possédez, de le donner aux pauvres et de me suivre. Voici ce que je voulais 

dire : Si tu n’as aucun investissement en quoi que ce soit en ce monde, tu 

peux enseigner aux pauvres OÙ est LEUR trésor. Les pauvres sont 

simplement ceux qui ont mal investi, et ils sont pauvres en effet ! Et parce 

qu'ils sont dans le besoin, il t’est donné de les aider puisque tu es parmi eux. 

Considère à quel degré de perfection ta leçon serait apprise si tu n’étais pas 

disposé à PARTAGER LEUR PAUVRETÉ. Car la pauvreté est un manque, 

et il y a un seul manque puisqu'il y a un seul besoin.  

2) Supposons qu'un frère insiste pour que tu fasses quelque chose que tu ne 

penses ne pas vouloir faire. Le fait même de son insistance devrait te dire 

qu’il CROIT que le salut s’y trouve. Si tu insistes à refuser et si tu ressens 

une vive réaction d’opposition, tu crois que TON salut est de ne PAS le faire. 

Tu fais donc la même erreur que LUI, et tu rends son erreur réelle pour vous 

deux. Insistance signifie INVESTISSEMENT, et en quoi tu investis est 

TOUJOURS relié à ta notion du salut. La question est toujours en deux 

volets : 1) QUOI doit être sauvé et 2) COMMENT cela peut-il être sauvé ? 

 

3) Quand tu te fâches contre un frère, QUELLE qu’en soit la raison, ta 

réaction démontre que tu crois que l'ego doit être sauvé, et par l’attaque.  
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Si tu crois qu’il t’attaque pour vrai, tu es d’accord avec cette croyance ; et si 

c’est toi qui l’attaques, tu renforces ta croyance. SOUVIENS-TOI QUE 

CEUX QUI ATTAQUENT SONT PAUVRES. Leur pauvreté demande des 

dons et non de s'appauvrir davantage. Toi qui pourrais les aider, tu agis 

sûrement de façon destructrice si tu acceptes leur pauvreté comme étant la 

TIENNE. Si tu n’avais pas investi comme eux, il ne te viendrait jamais à 

l’esprit de passer sur leur besoin. 

   

4) RECONNAIS CE QUI N’A PAS D’IMPORTANCE, et si ton frère te 

demande quelque chose de « choquant », fais-le PARCE QUE c’est sans 

importance. Refuse, et ton OPPOSITION établit que cela EST IMPORTANT 

pour toi. C’est toi seul, par conséquent, qui as RENDU la requête choquante, 

car rien ne peut ÊTRE demandé DE toi puisque CHAQUE requête d'un frère 

est POUR toi. Pourquoi insisterais-tu pour la lui REFUSER ? Car faire cela, 

c'est te nier à toi-même et vous appauvrir tous les deux. Il demande le salut, 

comme toi. La pauvreté est de l'ego et jamais de Dieu. Nulle requête 

choquante ne PEUT être faite à celui qui reconnaît ce qui a de la valeur et 

qui ne veut rien accepter d'autre.  

 

5) Le salut est pour l'esprit, et c’est par la paix qu’il est atteint. Voilà la seule 

chose qui PUISSE être sauvée et la SEULE façon de la sauver. Toute autre 

réponse que l'amour vient d'une confusion sur le « quoi » et le « comment » 

du salut, et l’amour est la SEULE réponse. Ne perds jamais cela de vue et ne 

te permets pas de croire, ne serait-ce qu’un bref instant, qu'il y a une autre 

réponse. Car tu te placeras sûrement parmi les pauvres, qui n'ont pas compris 

qu'ils demeurent dans l'abondance et que le salut est venu. (20 sept. 1966) 

  

6) T'identifier à l'ego, c'est t’attaquer toi-même et TE RENDRE PAUVRE. 

C'est pourquoi celui qui s'identifie à l'ego SE SENT privé de quelque chose. 

Ce qu’il ressent alors, c’est la dépression ou la colère, car ce qu'il FAIT, c'est 

d’échanger l'amour de Soi pour la haine de soi, de sorte qu’il a maintenant 

peur DE LUI-MÊME. Il ne s’en rend PAS compte. Même s'il est pleinement 

conscient de son ANXIÉTÉ, il n’en perçoit PAS la source dans sa PROPRE 

IDENTIFICATION À L’EGO. Il essaie TOUJOURS de traiter l’angoisse en 

passant une sorte d’« arrangement » insane avec le monde. Il perçoit 

toujours ce monde comme extérieur à LUI, car cela est crucial pour son 

adaptation. Il ne se rend PAS compte que c’est lui qui FAIT CE MONDE car 

il n'Y A pas de monde à l’extérieur de lui. 
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7) Si seules les pensées aimantes du Fils de Dieu SONT la réalité du monde, 

alors ce doit être que le monde réel est dans SON ESPRIT. Ses pensées 

insanes aussi doivent être dans son esprit, mais il ne peut tolérer un conflit 

INTERNE d’une telle ampleur. Car un esprit divisé EST en danger, et 

reconnaître qu'il embrasse des pensées COMPLÈTEMENT opposées lui 

EST intolérable. Il en résulte que l'esprit projette la division, au lieu 

d’étendre la réalité. TOUT ce que tu perçois comme le monde extérieur n’est 

qu’une tentative de ta part pour te maintenir identifié à l'ego, car chacun 

croit que l’identification est le salut. 

 

8) Considère pourtant ce qui s'est produit, car les pensées ont certes des 

conséquences sur le penseur. Tu t’es brouillé avec le monde tel que tu le 

perçois, parce que tu penses que le monde t’est hostile. Cela est 

nécessairement UNE CONSÉQUENCE DE CE QUE TU AS FAIT. Tu as 

projeté à l’extérieur ce qui EST hostile à ce qui est à l’intérieur, et tu dois 

donc forcément le percevoir de cette façon. C'est pourquoi il est essentiel 

que tu te rendes compte que la haine DOIT D’ABORD être dans ton esprit et 

non HORS de lui, avant de pouvoir t’en débarrasser. C’est aussi pourquoi tu 

dois d’abord te débarrasser de la haine AVANT de pouvoir percevoir le 

monde tel qu’il est réellement. 

 

9) Il y a longtemps, nous avons dit que Dieu a tant aimé le monde qu'Il l'a 

donné à Son unique Fils engendré [et que celui qui croit en Lui ne meurt 

jamais.] Dieu aime le monde réel, et ceux qui en perçoivent la réalité ne 

PEUVENT PAS voir le monde de la mort. Car la mort n’est pas DU monde 

réel où tout est un reflet de l’éternel. Dieu t’a donné le monde réel en 

échange de celui que tu as fait à partir de ton esprit divisé, ce qui EST le 

symbole de la mort. Car si tu pouvais réellement te séparer de l’Esprit de 

Dieu, tu mourrais. Et le monde que tu perçois EST un monde de séparation. 

 

10) Tu étais prêt à accepter même la mort pour nier ton Père, or Il ne veut 

pas qu'il en soit ainsi, donc il n’en est rien. Tu ne peux toujours pas exercer 

ta volonté contre Lui, et c'est pourquoi tu n’as aucun contrôle sur le monde 

que tu as fait. Ce n'est PAS un monde de volonté parce qu’il est gouverné 

par le souhait d'être différent de Dieu, et ce souhait n'est PAS la VOLONTÉ. 

Par conséquent, le monde que tu as fait est totalement chaotique, gouverné 

par des « lois » arbitraires et insensées sans aucune sorte de signification. 

Car il est fait à partir de ce que tu ne VEUX PAS, que tu as projeté hors DE 

ton esprit parce que tu en as peur. 
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11) Or ce monde se trouve uniquement dans l’esprit de son faiseur, ainsi que 

son salut RÉEL. Ne crois pas qu’il est à l’extérieur de toi, car c’est 

seulement en reconnaissant OÙ il est que tu gagneras le contrôle sur lui. Car 

tu peux certes contrôler ton esprit, puisque l’esprit est le mécanisme de 

décision. Si tu voulais reconnaître que TOUTE l’attaque que tu perçois est 

dans ton propre esprit et NULLE PART AILLEURS, tu en auras enfin 

reconnu et trouvé la source, et là où elle commence, là où elle doit prendre 

fin. Car en ce même lieu réside aussi le salut. Là est l'autel de Dieu où habite 

le Christ.  

 

12) Tu as profané l'autel, mais PAS le monde réel. Or le Christ a placé pour 

toi l’Expiation sur l'autel. Apporte à cet autel tes perceptions du monde, car 

c'est l'autel à la vérité. Là tu verras ta vision changée, et tu apprendras à voir 

véritablement.  De ce lieu, où Dieu et Son Fils demeurent en paix et où tu es 

le bienvenu, tu regarderas en paix et tu verras le monde véritablement. Mais 

pour trouver le lieu, tu dois renoncer à ton investissement dans le monde tel 

que TU le projettes, et permettre au Saint-Esprit de projeter [étendre] le 

monde réel à partir de l'autel de Dieu jusqu’à toi.  
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E- CHERCHER ET TROUVER 
 

1) L'ego est certain que l'amour est dangereux, et c'est TOUJOURS son 

thème d’enseignement central. Il ne le DIT jamais de cette façon ; au 

contraire, quiconque croit que l’ego est le salut est intensément occupé à 

chercher l'amour. Or l’ego, tout en encourageant très activement la quête de 

l’amour, ajoute une clause restrictive : ne le TROUVE pas. Ses diktats 

peuvent donc se résumer simplement comme suit : « Cherche et ne trouve 

PAS ». C’est la seule promesse que l’ego te présente et l'unique promesse 

qu'IL TIENDRA. Car l'ego poursuit son but avec une insistance fanatique, et 

le test de la réalité tel qu’il en juge, quoique sévèrement détérioré, est 

complètement conséquent.  

 

2) La quête qu'entreprend l'ego est donc vouée à l'échec. Et puisqu'il 

enseigne aussi qu'IL est ton identification, l’ego te guide vers un voyage qui 

ne peut finir que par ce qui est perçu comme ton propre échec. Car l'ego NE 

PEUT PAS aimer et dans sa recherche frénétique de l'amour, il cherche CE 

QU’IL A PEUR DE TROUVER.  La quête est inévitable parce que l'ego fait 

partie de ton esprit, et à cause de sa source l'ego n'est pas totalement séparé, 

sinon il ne pourrait pas du tout être cru. Car c'est ton esprit qui CROIT en lui 

et qui LUI donne l’existence. Or c'est aussi ton esprit qui a le pouvoir de 

NIER l’existence de l’ego, ce que tu feras sûrement lorsque tu te rendras 

compte exactement en quoi consiste le voyage dans lequel il t’embarque.  

 

3) Il est sûrement évident que nul ne VEUT trouver CE QUI serait son 

ultime échec. Étant INCAPABLE d'aimer l'ego serait totalement insuffisant 

en présence de l'amour, car il ne pourrait pas du tout y répondre. Il faudrait 

alors que tu renonces à te faire guider par l’ego, car il serait évident qu'il ne 

t’a PAS enseigné le modèle de réponse dont tu as BESOIN.  

Par conséquent, l'ego va distordre l'amour et t’enseigner que l'AMOUR 

appelle réellement les réponses que l’ego PEUT enseigner. Si tu suis son 

enseignement tu CHERCHERAS l'amour, mais tu ne le RECONNAÎTRAS 

pas. 

 

4) Mais te rends-tu compte que l'ego t’embarque dans un voyage qui ne peut 

mener qu’à un sentiment de futilité et de dépression ? Chercher et ne PAS 

trouver n'est guère réjouissant. Est-ce la promesse que TU voudrais tenir ? 

Le Saint-Esprit t’offre une autre promesse, une promesse qui conduira à la 

joie. Car SA promesse est toujours : Cherche et tu trouveras. Sous SA 

guidance, tu ne peux pas subir d’échec.   
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Son voyage mène à l'ACCOMPLISSEMENT et le but qu’il te propose, Il te 

le DONNERA. Car jamais Il ne trompera le Fils de Dieu qu'Il aime avec 

l'Amour du Père.  

 

5) Tu vas ENTREPRENDRE un voyage parce que tu n’es pas chez toi en ce 

monde. Et tu vas CHERCHER sans cesse ta demeure, que tu saches ou non 

où elle est. Si tu crois qu'elle est à l’extérieur de toi-même, la quête sera 

futile car tu chercheras ta demeure là où elle n'est PAS.  Tu ne connais pas 

comment regarder au-dedans, car TU NE CROIS PAS QUE TA DEMEURE 

soit là. Mais le Saint- Esprit le connaît POUR toi, et Il te guidera jusque chez 

toi parce que c’est Sa mission. Lorsqu’Il remplit SA mission, Il t’enseigne la 

TIENNE, car ta mission est la même que la Sienne. En guidant TES 

FRÈRES jusqu’à chez eux, tu ne fais que LE suivre. 

 

6) Vois le Guide que le Père t’a donné, afin que tu apprennes que tu as la vie 

éternelle. Car la mort n'est ni la Volonté de ton Père ni la tienne, et tout ce 

qui est vrai EST la Volonté du Père. Tu n’as pas de prix à payer pour la vie 

car elle t’a été donnée, mais tu as certes un prix à payer pour la mort et ce 

prix est très élevé. Si la mort est ton trésor, tu vendras tout le reste pour 

l’acheter. Et tu croiras l’avoir achetée, PARCE QUE tu as vendu tout le 

reste. Or TU NE PEUX pas VENDRE LE ROYAUME DES CIEUX. Ton 

héritage ne peut ni s’acheter NI se vendre. Il ne peut y AVOIR de parties 

déshéritées dans la Filialité, car Dieu est entier et toutes ses extensions sont 

entières comme Lui.  

 

7) L’Expiation n'est pas le prix de ton entièreté, mais c’EST le prix pour 

avoir CONSCIENCE de ton entièreté. Car ce que tu as choisi de « vendre » 

a dû être gardé POUR toi puisque tu ne POUVAIS pas le « racheter ».  Or tu 

dois y investir, non avec de l'argent mais AVEC TON ESPRIT. Car l’esprit 

est la volonté et la volonté est le « prix » du Royaume.  

Ton héritage attend seulement que la reconnaissance que tu as ÉTÉ rédimé. 

Le Saint-Esprit te guide jusqu’en la vie éternelle, mais TU dois renoncer à 

ton investissement dans la mort, ou tu ne verras pas la vie, bien qu'elle soit 

tout autour de toi.                      

 
(21 septembre 1966)  
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F-CURRICULUM SAIN et RAISONNABLE 
 

1) Seul l'amour est fort parce qu'il est INDIVISÉ. Les forts n'attaquent pas 

parce qu'ils ne voient pas le besoin de le faire. Pour que l'idée d'attaque 

puisse entrer dans ton esprit, il faut d’abord que tu te sois perçu toi-même 

comme FAIBLE. Parce que tu t’es attaqué toi-même et parce que tu as cru 

que l’ATTAQUE était effective, tu te vois toi-même comme affaibli. Ne 

percevant tes frères et toi comme égaux, et TE considérant COMME le 

PLUS FAIBLE, tu tentes d’« égaliser » la situation que tu as faite. Pour ce 

faire tu utilises l'attaque parce que tu crois que l’ATTAQUE A RÉUSSI À 

T’AFFAIBLIR. 

  

2) C'est pour cette raison que reconnaître ta PROPRE invulnérabilité est si 

important pour le rétablissement de ta santé d’esprit. Car si tu acceptes ton 

invulnérabilité, tu reconnais que L’ATTAQUE N’A PAS d’ EFFET. Bien que 

tu te sois attaqué, toi-même, et très brutalement, tu démontreras qu’en réalité 

RIEN ne s’est passé. En attaquant, par conséquent, TU N’AS RIEN FAIT. 

Une fois que tu auras compris cela, tu verras qu’il n'y a plus aucun SENS 

dans l'attaque, car manifestement elle ne marche PAS et ne peut pas te 

PROTÉGER. Or la reconnaissance de ton invulnérabilité a plus qu'une 

valeur négative.  

 

3) Si tes attaques contre toi-même n’ont PAS réussi à t’affaiblir, TU ES 

ENCORE FORT. Tu n’AS donc pas besoin « d'égaliser » la situation pour 

ÉTABLIR ta force. Or à moins de reconnaître que ton attaque contre TOI-

MÊME n'a pas eu d’effet, jamais tu ne te rendras compte de l'absolue 

inutilité de l'attaque. Car les autres RÉAGISSENT certes à l’attaque quand 

ils la perçoivent, et si tu essaies de les attaquer, tu ne pourras pas éviter 

d'interpréter cela comme un renforcement. Le SEUL endroit où tu peux 

annuler TOUT renforcement, c’est EN TOI-MÊME. Car TU es toujours le 

premier point de ton attaque, et si cela n'a jamais été, cela n'A pas de 

conséquences. (22 septembre 1966) 

 

4) L'Amour du Saint-Esprit est ta force, car le tien est divisé, par conséquent 

il n’est pas réel. Tu ne peux pas te fier à ton propre amour quand tu 

l’ATTAQUES. Tu ne peux pas apprendre ce qu’est l'amour PARFAIT avec 

un esprit divisé, parce qu’un esprit divisé A FAIT DE LUI-MÊME UN 

mauvais APPRENANT.  Tu as tenté de rendre la séparation éternelle parce 

que tu voulais conserver les caractéristiques de la création, mais AVEC TON 

PROPRE CONTENU. 
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5) Or la création n'est PAS de toi, et les mauvais apprenants ont certes besoin 

d'un enseignement particulier. Tu as des handicaps d'apprentissage dans un 

sens très littéral. Dans certains domaines tes capacités d'apprentissage sont 

tellement détériorées que tu ne peux plus progresser que sous une direction 

constante, nette et précise, fournie par un Enseignant Qui peut 

TRANSCENDER tes ressources limitées. Il DEVIENT ta Ressource parce 

que DE TOI-MÊME, tu ne PEUX PAS apprendre. La situation 

d'apprentissage dans laquelle tu t’es placé EST impossible, et DANS cette 

situation, il est clair que eu as besoin d'un Enseignant particulier et un 

curriculum particulier.  

 

6) Les mauvais apprenants ne sont pas de bons choix comme enseignants, ni 

pour eux-mêmes ni pour personne d'autre. Tu ne te tournerais guère vers 

EUX pour établir le curriculum par lequel ils peuvent ÉCHAPPER de leurs 

limitations. S'ils comprenaient ce qui les DÉPASSE, ils ne seraient PAS 

handicapés. Tu ne connais PAS ce que signifie l'amour, et voilà ton 

handicap. Ne tente pas de t’enseigner ce que tu ne comprends pas et n'essaie 

pas de fixer des buts de curriculum là où les tiens ont manifestement échoué. 

Car TON but d’apprentissage était DE NE PAS APPRENDRE, ce qui ne 

PEUT pas mener à un apprentissage réussi.  

 

7) Tu ne peux pas transférer ce que tu n’as pas appris, et la détérioration de 

ton aptitude à généraliser est un échec d'apprentissage crucial. Demanderais-

tu à ceux qui n’ont pas réussi à apprendre, à QUOI servent les aides à 

l'apprentissage ? ILS NE LE SAVENT PAS. Car s'ils pouvaient 

INTERPRÉTER les aides correctement, ils en auraient APPRIS quelque 

chose. Nous avons dit que la règle de l'ego est « cherche et ne trouve PAS. » 

Traduit en termes de curriculum, cela signifie « ESSAIE d'apprendre, mais 

NE RÉUSSIS PAS. »  

 

8) Le résultat de ce but de curriculum est évident. Toute aide valable à 

l'enseignement, toute instruction réelle et tout guide d’apprentissage sensé 

SERONT MAL INTERPRÉTÉS puisqu’ils sont tous là pour FACILITER 

l'apprentissage auquel s’oppose cet étrange curriculum. Si tu essaies 

d'apprendre comment ne PAS apprendre, et si le but de ton enseignement 

vise à son propre échec, que peux-tu espérer d’autre QUE la confusion ? Un 

tel CURRICULUM n’a pas de sens.  
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9) Cette tentative d'« apprendre » a tellement affaibli ton esprit que tu ne 

PEUX pas aimer, car le curriculum que tu as choisi est CONTRE l'amour, et 

cela équivaut à un cours sur la façon de T’ATTAQUER toi-même. Ce 

curriculum a un but supplémentaire, qui est d'apprendre comment NE PAS 

vaincre la division qui a rend crédible ce but premier. Et TU ne vaincras pas 

la division dans ce curriculum, car tout TON apprentissage ira à son profit.  

 

10) Or ta volonté parle contre ton apprentissage, comme ton apprentissage 

parle contre ta volonté, et tu luttes ainsi avec succès CONTRE tout 

apprentissage, car c’est ce que tu veux. Mais peut-être est-ce que tu ne te 

rends pas compte, même encore, qu'il EST quelque chose que tu VEUX 

apprendre, et que tu PEUX l’apprendre parce que c'EST ta volonté de le 

faire. Toi qui as tenté d'apprendre ce que ce que tu ne veux PAS, tu devrais 

reprendre courage, car bien que le curriculum que tu t’es donné soit certes 

déprimant, il n’est que ridicule, quand TU LE REGARDES de près. Est-il 

POSIBLE que la façon de réaliser un but soit DE NE PAS L’ATTEINDRE ? 

11) Cesse dès MAINTENANT d’être ton propre enseignant. CETTE 

démission ne mènera PAS à la dépression. C’est le simple résultat de d’une 

évaluation honnête de ce que tu t’es enseigné et des résultats d'apprentissage 

qui en ont suivi. Dans les conditions d'apprentissage correctes, que tu ne 

peux ni fournir ni comprendre, tu deviendras un excellent apprenant ET un 

excellent enseignant. Mais cela n’est pas encore et cela ne SERA pas tant 

que toute la situation d'apprentissage telle que tu l’as montée ne sera pas 

renversée. 

 

12) Compris correctement, ton POTENTIEL d'apprentissage est illimité 

PARCE QU’IL TE CONDUIRA À DIEU. Tu peux ENSEIGNER la voie 

vers Lui ET tu peux l'apprendre, si tu suis l'Enseignant Qui connaît la voie 

vers Lui, et Qui comprend Son curriculum pour l’apprendre. Le curriculum 

est totalement non ambigu, parce que le but n'est PAS divisé, et que les 

moyens et la fin s’accordent complètement.  

TU as seulement besoin de lui prêter ton ATTENTION INDIVISÉE. Tout le 

reste te sera DONNÉ. Car c'est TA volonté de bien apprendre, et RIEN ne 

peut s'opposer à la volonté du Fils de Dieu. Son apprentissage est aussi 

illimité que lui.  

 
(26 septembre 1966) 
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G- LA VISION DU CHRIST 
 

1) L'ego essaie de t’enseigner comment gagner le monde entier et perdre ton 

Âme. Le Saint-Esprit enseigne que tu ne PEUX PAS perdre ton Âme et qu’il 

n'y a RIEN à gagner dans le monde, car de LUI-MÊME, il ne profite pas. 

Investir SANS profit, c’est sûrement t'appauvrir, et la note des frais généraux 

est élevée. Non seulement l’investissement n’apporte aucun profit, mais ce 

qu’il t’en coûte est énorme. Car cet investissement te coûte la réalité du 

monde en te niant TA réalité, et il ne te donne rien en retour. Tu ne PEUX 

PAS vendre TON Âme, mais tu PEUX vendre la CONSCIENCE que tu en 

as. 

 

2) Tu ne peux pas percevoir ton Âme, mais tu ne la CONNAÎTRAS pas tant 

que tu percevras autre chose comme ayant plus de valeur.  Le Saint-Esprit 

est ta force parce qu'Il ne perçoit QUE ton Âme comme étant TOI. Il est 

parfaitement conscient que tu ne te connais PAS toi-même, et parfaitement 

conscient de comment t’enseigner à te souvenir de ce que tu es. PARCE qu'Il 

t’aime, Il saura t’enseigner avec joie ce qu'Il aime car Sa Volonté est de le 

partager. Se souvenant toujours de toi, Il ne peut pas te laisser oublier ta 

valeur. Car le Père ne cesse jamais de Lui rappeler Son Fils, et Lui ne cesse 

jamais de rappeler le Père à Son Fils. Dieu est dans ta mémoire À CAUSE 

de Lui.  

 

3) Tu as CHOISI d'oublier ton Père mais en réalité tu ne veux PAS le faire. 

PAR CONSÉQUENT, tu PEUX prendre une autre décision. Comme c’était 

MA décision, ainsi est-ce la TIENNE. TU NE VEUX PAS LE MONDE. La 

seule chose de valeur en lui, c’est n’importe quelle partie de lui que TU 

regardes avec amour. Cela lui DONNE la seule réalité qu'il aura à jamais. 

SA valeur n'est PAS en lui-même, mais la tienne EST en toi. De même que 

la valeur de soi vient de l'EXTENSION de soi, ainsi la PERCEPTION de la 

valeur de soi vient de la projection [extension] des pensées aimantes vers 

l’extérieur.  

 

4) Rends le monde réel pour TOI-MÊME, car le monde réel est le don du 

Saint-Esprit, il est donc à toi. La correction est pour tous ceux qui ne 

peuvent pas voir. Ouvrir les yeux des aveugles est la mission du Saint-Esprit, 

parce qu'Il connaît qu'ils n'ont pas PERDU leur vision mais qu'ils dorment 

simplement. Il voudrait les éveiller du sommeil de l'oubli au souvenir de 

Dieu. Les yeux du Christ sont ouverts et Il regardera tout ce que tu vois avec 

amour si tu acceptes Sa vision pour tienne. 
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5) Le Saint Esprit garde la vision du Christ pour chaque Fils de Dieu qui 

dort. À Ses yeux le Fils de Dieu est parfait, et Il languit de partager Sa vision 

AVEC toi. Il te MONTRERA le monde réel parce que Dieu T’a DONNÉ le 

Ciel. Par Lui ton Père appelle Son Fils à se souvenir. L'éveil de Son Fils 

commence par son investissement dans le monde RÉEL, et PAR là il 

apprendra à réinvestir en LUI-MÊME. Car la réalité est une avec le Père ET 

le Fils, et le Saint Esprit bénit le monde réel en Leur Nom.  

6) Quand tu auras vu ce monde réel, comme tu le feras sûrement, tu te 

SOUVIENDRAS de Nous. Or tu dois apprendre le coût du sommeil ET 

REFUSER DE le PAYER. Alors seulement tu décideras de t’éveiller. Et 

alors le monde réel jailliras à ta vue car le Christ n'a jamais dormi. Il attend 

que tu Le voies, car Lui ne T’a jamais perdu de vue. Il regarde quiètement le 

monde réel, qu'Il voudrait PARTAGER avec toi parce qu'Il connaît l'amour 

du Père pour Lui. Et connaissant cela, Il voudrait te donner ce qui est à toi  

 

7) Dans une paix parfaite, Il t’attend à l'autel de Son Père, t’offrant l'Amour 

du Père, dans la quiète lumière de la bénédiction du Saint-Esprit. Car le 

Saint-Esprit conduira chacun chez son Père où le Christ attend Qui est son 

Soi. Chaque enfant de Dieu est un dans le Christ, car son ÊTRE est dans le 

Christ, comme Celui du Christ est en Dieu. L'Amour du Christ pour toi est 

Son Amour pour Son Père, qu'Il connaît parce qu'Il connaît l'Amour de Son 

Père pour Lui. Quand le Saint-Esprit t’aura enfin conduit au Christ à l'autel 

de Son Père, la perception se fusionnera en connaissance, parce que la 

perception sera devenue si sainte que son transfert en sainteté n’esr sera plus 

que l’extension naturelle. 

  

8) L'amour se transfère à l'amour SANS aucune interférence, car les 

situations sont identiques et ne font qu’un. Développer l’aptitude à faire ce 

transfert est le SEUL produit de l'apprentissage. Au fur et à mesure que tu 

perçois de plus en plus d'éléments communs dans TOUTES les situations, le 

transfert de ton entraînement sous la guidance du Saint-Esprit augmente et se 

généralise. Graduellement, tu apprends à l'appliquer à tous et à tout car son 

applicabilité EST universelle. Une fois que cela est accompli, la perception 

et la connaissance sont devenues tellement similaires qu'elles partagent 

l'unification des lois de Dieu. Ce qui est Un ne peut pas être perçu comme 

séparé, et le déni de la séparation EST le rétablissement de la connaissance.  
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9) À l'autel de Dieu, la sainte perception du Fils de Dieu devient si illuminée 

que des flots de lumière la pénètrent et l'Âme du Fils de Dieu brille dans 

l'Esprit du Père avec lequel il devient un. Dieu brille sur Lui-même avec 

douceur, aimant l'extension de Lui-même qu'est Son Fils. Le monde est sans 

but, comme il se fond dans le but de Dieu. Car le monde réel s’est tout 

doucement transformé en Ciel, où tout ce qui est éternel en lui a toujours été. 

Là le rédempteur et le rédimé se joignent dans l'amour parfait de Dieu et de 

l’un pour l’autre. Le Ciel est ta demeure ; et comme il est en Dieu, il doit 

AUSSI être en toi. 
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H-GUIDE pour les MIRACLES 

 

1) Les miracles démontrent que l'apprentissage s'est produit sous le bon 

Guide, car apprendre EST invisible, et ce qui a été appris ne peut être 

reconnu QU’à ses RÉSULTATS. Sa GÉNÉRALISATION est démontrée 

quand TU utilises ce que tu as appris dans des situations de plus en plus 

nombreuses. Tu reconnaîtras que tu as appris qu'il n'y a pas d’ordre de 

difficulté dans les miracles quand tu appliqueras ton apprentissage à 

TOUTES les situations. Car il n'Y A PAS de situation où les miracles ne 

s'appliquent pas et c'est en les appliquant À toutes les situations que tu 

gagneras le monde RÉEL. Car dans cette sainte perception tu seras rendu 

entier. De ton acceptation de l’Expiation pour toi-même, l’Expiation 

rayonnera sur chacun de ceux que le Saint-Esprit t’envoie pour que tu le 

bénisses.  

 

2) Dans chaque enfant de Dieu réside Sa bénédiction et dans ta bénédiction 

des enfants de Dieu est Sa bénédiction pour TOI. Chacun dans le monde doit 

jouer son rôle dans sa rédemption, afin de reconnaître que le monde A ÉTÉ 

rédimé. Tu ne peux pas voir l'invisible, or si tu vois ses effets tu connais 

qu’il DOIT ÊTRE LÀ. En percevant ce qu’il FAIT, tu reconnais son être. Et 

c’est à ce qu’il FAIT que tu apprends ce qu’il EST. Tu ne peux VOIR tes 

capacités, mais tu prends confiance en leur EXISTENCE au fur et à mesure 

qu'elles te permettent d'AGIR. Et les résultats de tes actions, tu PEUX les 

voir.  

         

3) Le Saint-Esprit est invisible, mais tu PEUX voir les résultats de Sa 

Présence, et par eux tu apprendras qu'Il est là. Ce qu'Il te permet de faire 

n'est nettement PAS de ce monde car les miracles violent chaque loi de la 

réalité telle que ce monde en juge. Chaque loi du temps et de l’espace, 

d'ampleur et de masse, de prédiction et de contrôle est transcendée, car ce 

que le Saint-Esprit te permet de faire est nettement au-delà de TOUTES ces 

lois. En percevant Ses RÉSULTATS, tu comprendras où Il DOIT être, et tu 

CONNAÎTRAS finalement ce qu'Il est. (26 septembre 1966) 

 

4) Tu ne peux pas voir le Saint-Esprit, mais tu PEUX voir SES 

manifestations. Et À MOINS de les voir, tu ne te rendras pas compte qu'Il est 

là. Les miracles sont Ses témoins, qui parlent pour Sa Présence. Ce que tu ne 

peux voir devient réel pour toi seulement par les témoins qui parlent POUR 

cela.  
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Car tu peux avoir CONSCIENCE de ce que tu ne vois pas, et cela peut 

devenir irrésistiblement réel pour toi quand sa présence est rendue manifeste 

PAR toi. Fais l’œuvre du Saint-Esprit, car tu PARTAGES Sa fonction.  

Comme ta fonction au Ciel est la création, ainsi ta fonction sur terre est la 

guérison. Dieu partage Sa fonction avec toi au Ciel, et le Saint-Esprit partage 

la SIENNE avec toi sur terre.  

 

5) Aussi longtemps que tu crois avoir d’autres fonctions, aussi longtemps tu 

as besoin de correction. Car cette croyance est la DESTRUCTION de la 

paix, un but qui est directement opposition au but du Saint-Esprit. Tu vois ce 

à quoi tu t’attends, et tu t’attends à ce que tu invites. Ta perception est le 

résultat de ton invitation, qui te rapporte ce que tu l’as envoyée chercher. 

Quelles manifestations voudrais-tu voir ? De quelle présence voudrais-tu 

être convaincu ? Car tu croiras en ce que tu MANIFESTES, et comme tu 

regardes au-dehors, ainsi tu verras au-dedans. Il y a dans ton esprit deux 

façons de regarder le monde, et ta perception reflétera la guidance que tu as 

choisie.  

 

6) Je suis la manifestation du Saint-Esprit et quand tu me verras, c’est parce 

que tu L’auras invité. Car Il t’enverra Ses témoins pour peu que tu veuilles 

les voir. Souviens-toi toujours que tu vois ce que tu cherches, car ce que tu 

cherches, tu le TROUVERAS. L'ego trouve ce qu'il cherche et rien que cela. 

Il ne trouve PAS l'amour, car ce n'est pas ce qu'il cherche. Or chercher et 

trouver sont la même chose, et si tu cherches deux buts, tu les 

TROUVERAS, mais tu ne RECONNAITRAS ni l’un ni l’autre. Car tu 

penseras qu'ils sont les mêmes, PARCE QUE TU LES VEUX TOUS LES 

DEUX. L'esprit lutte toujours pour trouver l'intégration, et s'il est divisé et 

VEUT GARDER LA DIVISION, il croira encore qu'il a UN seul but en le 

faisant paraître UN.   

 

7) Nous avons déjà dit que c’est à toi de décider ce que tu projettes ou 

étends ; mais qu’il ne t’appartient PAS de décider si OUI OU NON tu vas 

projeter car la projection est une loi de l’esprit. La perception EST projection 

et tu regardes au-dedans AVANT de regarder au-dehors. En regardant au-

dedans, tu choisis un guide pour voir, PUIS tu regardes au-dehors et vois ses 

témoins. Voilà pourquoi tu trouves ce que tu cherches. Ce que tu veux EN 

TOI-MÊME, tu le rendras manifeste par la PROJECTION, et tu l'accepteras 

venant DU monde parce que c’est toi qui l’as mis là EN le voulant. 
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8) Quand tu penses que tu projettes ce que tu ne veux PAS, c'est encore 

parce que tu le VEUX. Cela mène DIRECTEMENT à la dissociation, car 

cela représente l'acceptation de deux buts, chacun perçu dans un endroit 

DIFFÉRENT ; séparé l’un de l'autre parce que TU LES AS RENDUS 

DIFFÉRENTS. Alors l’esprit voit un monde divisé à l’extérieur DE LUI, 

mais NON au-dedans. Cela lui donne une illusion d'intégrité et lui permet de 

croire qu'IL poursuit un seul but. Or tant que tu perçois le monde comme 

divisé, TU n’es pas guéri. Car être guéri, c'est poursuivre un seul but, parce 

que tu en as ACCEPTÉ un seul, et n'en VEUX qu'un. 

  

9) Quand tu ne voudras QUE l'amour, tu ne verras rien d'autre. La nature 

contradictoire des témoins que tu perçois n’est que le reflet de tes invitations 

conflictuelles. Tu as regardé ton esprit et accepté qu’il y ait opposition, l'y 

ayant CHERCHÉE. Mais alors ne crois pas que les témoins POUR 

l'opposition soient vrais, car ils témoignent seulement de ta DÉCISION sur 

la réalité, te renvoyant les messages que tu leur as DONNÉS. L'amour aussi 

se reconnaît à ses messagers. Si tu rends l’amour manifeste, ses messagers 

viendront à toi parce que tu les auras INVITÉS.  

 

10) Le pouvoir de décider est ta seule liberté qui te reste en tant que 

prisonnier de ce monde. TU PEUX DÉCIDER DE LE VOIR avec justesse. 

Ce que tu en as FAIT n'est PAS sa réalité, car sa réalité est seulement ce que 

tu lui DONNES. En fait, à quelqu’un ou à quelque chose tu ne peux 

RÉELLEMENT donner rien d’autre QUE l’amour, et tu ne peux pas 

réellement recevoir d’eux quoi que ce soit d’autre que l’amour. Si tu penses 

avoir reçu quelque AUTRE chose, c'est qu’en regardant au-dedans tu as cru 

voir en toi le pouvoir de DONNER quelque chose d’autre chose. C’est 

CETTE seule décision qui a déterminé ce que tu as trouvé, car c'était la 

décision DE le CHERCHER.  

 

 

11) Tu as peur de moi parce que tu as regardé au-dedans et tu as peur de ce 

que tu as vu.  Or tu n’as pas pu voir la réalité, car la réalité de ton esprit est 

la plus belle des créations de Dieu. Venant seulement de Dieu, sa puissance 

et sa grandeur ne pourraient t’apporter que la paix SI RÉELLEMENT tu la 

REGARDAIS. Si tu as peur, c'est parce que tu as vu quelque chose QUI 

N’EST PAS LÀ. Or au même endroit, tu aurais pu nous voir moi et tous tes 

frères, en la parfaite sécurité de l’Esprit qui nous a créés. Car nous sommes 

là dans la paix du Père, Dont la Volonté est de PROJETER Sa paix par TOI.  

 



 

26 

12) Quand tu auras accepté ta mission qui est de PROJETER/étendre la paix, 

tu TROUVERAS la paix. Car tu la VERRAS EN LA RENDANT 

MANIFESTE. Ses saints témoins t’entoureront parce que tu LES AS 

APPELÉS et ils viendront à toi. J'AI entendu ton appel et j'y ai répondu, 

mais tu ne me verras pas et tu n’entendras pas la réponse que tu cherchais. 

C'est parce que tu ne veux pas encore SEULEMENT cela. Or plus je deviens 

réel pour toi, plus tu apprends que c’est tout ce que tu VEUX. Et tu me 

verras en regardant au-dedans, et nous regarderons le monde tel que Dieu l'a 

créé ensemble. C’est SEULEMENT par les yeux du Christ que le monde 

réel existe et qu’il peut ÊTRE vu.  

 

13) Comme tu décides, ainsi tu verras. Et tout ce que tu vois ne fait que 

témoigner de ta décision. Quand tu regardes au-dedans et me vois, c’est 

parce que tu as décidé de manifester la vérité. Et lorsque tu la manifestes, tu 

la vois à la fois au-dehors ET au-dedans car tu la vois au-dehors PARCE 

QUE tu l’as vue d'abord au-dedans. Tout ce que tu contemples au-dehors est 

un JUGEMENT porté sur ce que tu as vu en-dedans. Si c'est TON jugement, 

il sera faux, car le jugement n'est pas ta fonction. Si c'est le jugement du 

Saint-Esprit, il sera juste car le jugement EST Sa fonction. Tu ne partages Sa 

fonction qu’en jugeant COMME LUI, ne te réservant aucun jugement du 

tout sur toi-même. Car tu jugeras CONTRE toi-même, mais Il jugera en TA 

faveur.  

 

14) Souviens-toi alors que lorsque tu regardes au-dehors et que tu réagis 

défavorablement à ce que tu vois, tu t’es jugé indigne et t’es condamné à 

mort. La peine de mort est le but ultime de l'ego, car il croit pleinement que 

tu es un criminel et mérites la mort, comme Dieu connaît que tu mérites la 

vie. La peine de mort ne quitte jamais l'esprit de l'ego, car c'est toujours ce 

qu'il te réserve à la fin. Voulant te tuer comme expression finale du sentiment 

qu’il a pour toi, il ne te laisse vivre que pour attendre la mort. Il te tourmente 

tout le temps que tu vis, mais sa haine n’est pas satisfaite jusqu’à ce que tu 

meures. Car ta destruction est la seule fin à laquelle il œuvre, et la seule fin 

qui le satisfasse.  

  

15) L'ego n'est pas traître à Dieu, envers Qui nulle traîtrise n’est possible. 

Mais il te trahit, toi, qui crois avoir été traître envers ton Père. C'est pourquoi 

défaire la CULPABILITÉ est une part essentielle de l'enseignement du 

Saint-Esprit. Car aussi longtemps que tu te sens coupable, tu écoutes la voix 

de l'ego, qui te dit que tu AS trahi Dieu et par conséquent MÉRITES LA 

MORT.  
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Tu penseras que la mort vient de Dieu et NON DE L’EGO, parce qu'en te 

confondant toi-même AVEC l'ego, tu crois que tu veux la mort. Et de ce que 

tu veux Dieu ne te sauve PAS.   

 

16) Quand tu es tenté de céder au désir de la mort, souviens-toi que JE NE 

SUIS PAS MORT. Tu te rendras compte que c'est vrai lorsque tu regarderas 

au-dedans et me VERRAS.  Aurais-je vaincu la mort pour moi seul ?  Et le 

Père m’aurait-il donné la vie éternelle s’Il ne te l’avait pas aussi donnée ? 

Quand tu apprendras à ME rendre manifeste, TU ne verras plus jamais la 

mort, car tu auras contemplé ce qui est sans mort EN TOI-MÊME, et tu ne 

verras que l'éternel en regardant un monde qui ne peut pas mourir.  

 
(30 septembre 1966 ) 
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I-RÉALITÉ ET RÉDEMPTION 
 

1) Crois-tu RÉELLEMENT que tu peux tuer le Fils de Dieu ? Car le Père a 

caché Son Fils en sécurité en Lui-même. Il l'a gardé très loin de tes pensées 

destructrices, mais à cause de ces pensées TU ne connais ni le Père ni le Fils. 

Tu ATTAQUES le monde réel à chaque jour, et à chaque heure, et à chaque 

minute, et pourtant tu es surpris de ne le pas le VOIR. Si tu cherches l'amour 

afin de l'attaquer, TU NE LE TROUVERAS JAMAIS. Car si l'amour est 

PARTAGE, comment peux-tu le trouver, sauf par LUI-MÊME ? Offre-le et il 

viendra à toi, parce qu'il est toujours attiré vers lui-même. Mais offre 

l'attaque et l’amour restera caché, car il ne peut vivre que dans la paix.  

 

2) Le Fils de Dieu est aussi en sécurité que son Père, car le Fils, connaissant 

la protection de son Père, NE craint rien. L'Amour de son Père le tient dans 

une paix parfaite, et n'ayant besoin de rien, il ne demande rien. Or il est loin 

de toi dont il est le Soi, car tu as choisi de l'attaquer et il a disparu de ta vue 

en Son Père. Il n'a pas changé, mais TOI si. Car un esprit divisé et toutes ses 

œuvres, ce n’est pas le Père qui les as crées, et ils ne pourraient pas vivre 

dans la connaissance de Lui.  

 

3) Quand tu as rendu visible ce qui n'est PAS vrai, ce qui est vrai t’est 

devenu INVISIBLE. Or cela ne peut pas être invisible en SOI, car le Saint-

Esprit le voit avec une parfaite clarté. C'EST invisible pour TOI parce que tu 

regardes quelque chose d’AUTRE. Or il ne t’appartient pas plus de décider 

ce qui est visible et ce qui est invisible qu'il ne t’appartient de décider ce 

qu’est la réalité. Ce qui peut être vu, c’est CE QUE voit le SAINT-ESPRIT. 

La définition de la réalité est de Dieu, et non de toi. Il l'a créée et Il connaît 

ce qu'elle est. Toi qui la connaissais, tu as oublié, et s’Il ne t’avait pas donné 

une façon de te souvenir, tu te serais condamné toi-même à l'oubli.  

 

4) À cause de l'Amour de ton Père, tu ne peux jamais L'oublier, car nul ne 

peut oublier ce que Dieu Lui-même a placé dans sa mémoire.  

Tu peux le NIER, mais tu ne peux pas le PERDRE. Une Voix répondra à 

chaque question que tu poses, et une vision corrigera la perception de tout ce 

que tu vois. Car ce que tu as rendu invisible est la seule vérité, et ce que tu 

n’as pas entendu est la seule Réponse. Dieu voudrait te réunir avec toi-

même, et Il ne t’a pas abandonné dans ta détresse apparente. Tu n’attends 

que Lui, et tu ne connais pas cela. Or Son souvenir luit dans ton esprit, et ne 

jamais ÊTRE oblitérée. Il n'est pas plus passé que futur, étant toujours à 

jamais. 
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5) Tu n’AS qu’à demander ce souvenir et tu te SOUVIENDRAS. Or le 

souvenir de Dieu ne peut pas luire dans un esprit qui l'a oblitéré et VEUT LE 

GARDER AINSI. Car le souvenir de Dieu ne peut se faire jour que dans un 

esprit qui veut se souvenir, et qui a renoncé au désir insane de contrôler la 

réalité. Toi qui ne peux même pas te contrôler toi-même ne devrais guère 

aspirer à contrôler l'univers. Regarde plutôt ce que tu en as fait, et réjouis-toi 

qu’il n’en soit rien.   

 

6) Fils de Dieu, ne te contente pas de rien ! Ce qui n'est pas réel ne peut pas 

ÊTRE vu et n'a pas de valeur. Dieu ne pourrait pas offrir à Son Fils ce qui 

n'a pas de valeur, pas plus que Son Fils ne pourrait le recevoir. Tu étais 

rédimé dès que tu as pensé L’avoir déserté. Tout ce que tu as fait n'a jamais 

été et est invisible parce que le Saint Esprit ne le voit pas. Or ce qu'Il voit 

t’est donné à contempler, et par SA vision, ta perception est guérie. Tu as 

rendu invisible la seule vérité que ce monde contienne. Accordant de la 

valeur à rien, tu as cherché et trouvé rien. En rendant le rien réel pour toi, tu 

l’as VU. 

7) MAIS CE N’EST PAS LÀ. Et le Christ t’est invisible À CAUSE DE CE 

QUE tu as RENDU visible et réel POUR toi. Or peu importe quelle distance 

tu as essayé d'interposer entre ta conscience et la vérité. Le Fils de Dieu 

PEUT être vu parce que sa vision est partagée. Le Saint-Esprit le regarde et 

ne voit rien d'autre en toi [vision partagée des Fils]. Ce qui est invisible pour toi 

EST parfait à Sa vue et l’embrasse tout entier. Il s'est souvenu de TOI parce 

qu' Il n'a pas oublié le Père.  

 

8) Tu as regardé l'irréel et trouvé le désespoir. Or en CHERCHANT l'irréel, 

que POUVAIS-tu trouver d’autre ? Le monde irréel EST une chose 

désespérante, car il ne sera jamais. Et toi qui partages l'Être de Dieu avec 

Lui, tu ne pourrais jamais te contenter SANS la réalité. Ce que Dieu ne t’a 

pas donné n'a pas de pouvoir sur toi, et l'attraction de l'Amour pour l'amour 

demeure irrésistible.  

Car c'est la fonction de l'Amour d'unir toutes choses à lui-même et de 

maintenir toutes choses réunies par l’extension de son entièreté.  

 

9) Dieu t’a donné avec amour le monde réel en échange aimant du monde 

que TU as fait et du monde que tu VOIS.  Prends-le seulement des mains du 

Christ et contemple-le. SA réalité rendra tout le RESTE invisible, car le 

contempler, c’est la perception TOTALE.  
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En le contemplant, tu te souviendras qu'il en fut toujours ainsi. Le néant 

deviendra invisible, car enfin tu auras enfin vu véritablement. La perception 

rédimée est facilement traduite en connaissance, car SEULE la perception 

est capable d'erreur, et la perception n'a jamais été. Étant corrigée, elle cède 

la place à la connaissance, qui est à jamais la SEULE réalité. L’Expiation 

n'est que la voie du retour à ce qui n’a jamais été perdu. Ton Père ne pourrait 

pas cesser d'aimer Son Fils.  
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J- NON-CULPABILITÉ ET INVULNÉRABILITÉ 
 

1) Si tu ne te sentais pas coupable, tu ne pourrais pas attaquer, car la 

condamnation est la racine de l'attaque. C'est le jugement d'un esprit par un 

autre comme INDIGNE d'amour et MÉRITANT d’être puni. Mais en cela 

réside la division. Car l'esprit qui juge se perçoit lui-même comme étant 

SÉPARÉ de l'esprit qui est jugé, et il croit qu'en punissant l’AUTRE, lui-

même échappera à la punition. Tout cela n'est que la tentative délirante de 

l'esprit pour se nier lui-même tout en ÉCHAPPANT à la pénalité du DÉNI. 

Ce n'est PAS une tentative pour renoncer au déni mais pour S’Y 

ACCROCHER. Car c'est la culpabilité qui t’a obscurci le Père, et c'est la 

culpabilité qui t’a rendu insane. L’acceptation de la culpabilité dans l'esprit 

du Fils de Dieu fut le commencement de la séparation, comme l’acceptation 

de l’Expiation en est la fin.  

 

2) Le monde que tu vois est le système délirant de ceux que la culpabilité a 

rendus fous. Regarde attentivement ce monde et tu te rendras compte que 

c’est ainsi. Car ce monde est le symbole de la punition, et toutes les lois qui 

semblent le gouverner sont les lois de la mort. Les enfants y naissent avec 

douleur et dans la douleur. Ils grandissent en souffrant et ils apprennent ce 

que sont le chagrin, la séparation et la mort. Leur esprit semble être 

emprisonné dans leur cerveau dont les pouvoirs semblent décliner quand le 

corps est blessé. Ils semblent aimer, or ils désertent et sont désertés. Ils 

semblent perdre ce qu'ils aiment, ce qui est peut-être la plus insane des 

croyances. Et leurs corps se flétrissent, agonisent, sont mis en terre, et ne 

semblent plus être. Il n’en ait pas un parmi eux qui n'ait songé que Dieu était 

cruel.  

 

3) Si cela était le monde réel, Dieu SERAIT cruel. Car aucun Père ne 

pourrait soumettre Ses propres enfants à cela comme prix de leur salut et être 

aimant. L’AMOUR NE TUE PAS POUR SAUVER. S'il le faisait, l'attaque 

SERAIT le salut, et c’est l'interprétation de l'ego, pas celle de Dieu. Seul le 

monde de culpabilité pourrait exiger cela, car seuls les coupables pourraient 

le CONCEVOIR. Le « péché » d'Adam n'aurait pu toucher personne s’il 

n’avait pas cru que c’était le PÈRE Pui l'avait chassé du Paradis. Car dans 

CETTE croyance la connaissance du Père s’est perdue, puisque seuls ceux 

qui ne Le comprennent pas POURRAIENT le croire. 
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4) Ce monde EST une image de la crucifixion du Fils de Dieu. Et c’est le 

monde que tu verras jusqu’à ce que tu te rendes compte que le Fils de Dieu 

NE PEUT PAS être crucifié. Or tu ne t’en rendras pas compte jusqu’à ce que 

tu acceptes le fait éternel que le Fils de Dieu n’est PAS COUPABLE. Il ne 

MÉRITE que l'amour parce qu'il n’a donné que l'amour. Il ne peut PAS être 

condamné parce qu'il n'a jamais condamné. L’Expiation est l’ultime leçon 

qu'il ait besoin d'apprendre, car elle lui enseigne que, n'ayant jamais péché, 

IL N’A point BESOIN de SALUT. 

 

5) Nous avons dit plus tôt que le Saint-Esprit partage le but de tous les bons 

enseignants, dont l’objectif final est de se rendre eux-mêmes non nécessaires 

en enseignant à leurs élèves tout ce qu'ils connaissent. Le Saint-Esprit ne 

veut QUE cela, car partageant l'Amour du Père pour Son Fils, Il veut ôter 

toute culpabilité de son esprit afin qu'il se souvienne de son Père en paix. La 

paix et la culpabilité sont des antithèses, et on ne peut se souvenir du Père 

QUE dans la paix. L'amour et la culpabilité ne peuvent coexister ; accepter 

l’un, c’est NIER l'autre.   

 

6) La culpabilité te cache la vue du Christ parce qu’elle nie le fait que le Fils 

de Dieu est impeccable et irréprochable. Dans ce monde étrange que tu as 

fait, le Fils de Dieu a péché. Comment pourrais-tu le VOIR alors ? En LE 

rendant invisible ! Le monde du châtiment s'élève alors dans le sombre 

nuage de culpabilité que tu as acceptée et à laquelle tu tiens chèrement. 

L’irréprochabilité du Christ est la preuve que l'ego n'a jamais été et ne peut 

jamais être. Sans culpabilité, l'ego n'a pas de vie, et le fait est que le Fils de 

Dieu EST sans culpabilité. 

 

7) En te regardant toi-même et en jugeant honnêtement ce que tu fais, 

comme il t’a été demandé de le faire, tu pourrais être tenté de te demander 

comment il se pourrait que tu sois non coupable. La réponse est que tu n’es 

PAS non coupable dans le temps, mais dans l’éternité.  Tu AS « péché » 

DANS LE PASSÉ mais il n'y A PAS de passé. Toujours n'a pas de direction. 

Le temps semble aller dans une direction, mais quand tu en atteins la fin, il 

s'enroule derrière toi comme un long tapis déployé le long du passé, puis il 

disparaît.  Tant que tu crois que le Fils de Dieu est coupable, tu marches sur 

ce tapis en croyant qu'il te mène à la mort. Et le voyage te semblera long, 

cruel et insensé car c'est ce qu'il est. 
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8) Le voyage en lequel s’est embarqué le Fils de Dieu est fou en effet, mais 

le voyage en lequel son Père le place est un voyage de délivrance et de joie. 

Le Père n'est pas cruel, et Son Fils NE PEUT PAS se blesser. La riposte qu’il 

craint et QU’IL VOIT ne le touchera jamais car bien que lui-même y 

CROIE, le Saint-Esprit CONNAÎT qu'elle n'est pas vraie. Le Saint-Esprit Se 

tient à la fin du temps, où TU dois être parce qu’Il est AVEC toi. Il a 

TOUJOURS défait tout ce qui est indigne du Fils de Dieu, car telle était Sa 

mission donnée PAR Dieu. Et ce que Dieu donne a toujours été. 

9) Tu me vois en apprenant que le Fils de Dieu est non coupable. Il a 

toujours cherché sa non-culpabilité, et il l'a TROUVÉE. Car chacun cherche 

à échapper de la prison qu'il a faite, et la porte de sortie ne lui est pas 

refusée. Étant EN lui, il l'a trouvée. QUAND il la trouve n’est qu’une 

question de temps, mais le temps n'est qu'une illusion. Car le Fils de Dieu est 

non coupable MAINTENANT, et l'éclat de sa pureté brille dans l’Esprit de 

Dieu, intouché à jamais. Le Fils de Dieu sera TOUJOURS tel qu'il a été créé. 

Nie TON monde et ne juge pas le Fils de Dieu, car son éternelle non-

culpabilité est dans l’Esprit de son Père et le protège à jamais.  

 

10) Quand tu AURAS accepté l’Expiation pour toi-même, tu te rendras 

compte qu'il n'Y A pas de CULPABILITÉ DANS LE FILS DE DIEU. Et 

c’est seulement en le voyant non coupable que tu peux comprendre son état 

d’unité. Car l'IDÉE de culpabilité entraîne la croyance en la condamnation 

de l'un par l'autre et projette la séparation au lieu de l'unité. Tu ne peux 

condamner que toi-même. En le faisant tu ne peux pas connaître que tu es le 

Fils de Dieu parce que tu as nié la condition de Son Être, un état 

parfaitement irréprochable. Par l'Amour il a été créé, et dans l'Amour il 

demeure. La bonté et la grâce l'ont toujours accompagné, car il a toujours 

étendu l'Amour de son Père.  

 

11) Dans ta réalité, quand tu perçois les saints compagnons qui cheminent 

avec toi, tu te rends compte qu'il n'y a pas de voyage, mais seulement un 

éveil. Le Fils de Dieu, qui ne dort pas, a gardé foi en son Père POUR toi. Il 

n'y a pas de route à parcourir, et pas de temps à traverser. Car Dieu n'attend 

pas Son Fils dans le temps n’ayant jamais voulu être sans lui. Ainsi cela a 

été. Laisse la sainteté du Fils de Dieu dissiper le nuage de culpabilité qui 

enténèbre ton esprit ; et en acceptant sa pureté pour tienne, apprends de lui 

qu’elle EST tienne. 
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12) Tu es invulnérable PARCE QUE tu es non coupable. Tu ne peux 

t’accrocher au passé QUE par la culpabilité, car la culpabilité établit que TU 

SERAS PUNI pour ce que tu as fait. Elle dépend donc d’une dimension de 

temps linéaire qui va du passé vers le futur. Nul qui croit cela ne peut 

comprendre ce que TOUJOURS signifie. Par conséquent la culpabilité te 

prive nécessairement d'apprécier l'éternité. Tu es immortel PARCE QUE tu 

es éternel, et toujours DOIT être maintenant. La culpabilité est donc une 

façon de maintenir le passé et le futur dans ton esprit afin d’assurer la 

continuité de l'ego. Car si ce qui a été FAIT devrait être PUNI, la continuité 

de l’ego est garantie.  

13) Or la garantie de ta continuité est de Dieu, et non de l'ego. Et 

l'immortalité est l’opposé du temps car le temps passe, tandis que 

l'immortalité est constante. Accepter l’Expiation t’enseigne ce qu’est 

l’IMMORTALITÉ, car en acceptant ta non-culpabilité tu apprends que le 

passé n'a jamais été et qu’ainsi le futur est inutile. Le futur, DANS LE 

TEMPS, est TOUJOURS associé à l'expiation/pénitence, et il n’y a QUE la 

culpabilité pour induire un sentiment du BESOIN d'expier et de payer par la 

punition. Accepter pour tienne la non-culpabilité du Fils de Dieu, c’est donc 

la façon dont Dieu te rappelle Son Fils, et ce qu'il est en vérité. Car Dieu n'a 

jamais condamné Son Fils, et étant non coupable il EST éternel. 

14) Tu ne peux pas dissiper la culpabilité en la rendant d’abord réelle, puis 

en l’expiant ensuite, car c’EST le plan que t’offre l'ego à la place de la 

dissiper. L'ego croit à L’EXPIATION PAR L’ATTAQUE, car il est 

pleinement engagé dans la notion insane que l'attaque EST le salut. Et TOI 

qui chéris la culpabilité. tu dois le croire aussi, car comment, sinon en 

t’identifiant à l'ego, pourrais-tu tenir si chèrement à ce que tu ne veux pas ?  

 

15) L'ego t’enseigne à t’attaquer toi-même en te faisant croire que tu es 

coupable. Cela AUGMENTE nécessairement la culpabilité car la culpabilité 

est le RÉSULTAT de l'attaque. Dans l'enseignement de l'ego il n'y a donc 

aucun moyen d’échapper à la culpabilité [cercle vicieux de culpabilité, 

attaque de soi, culpabilité, projection, culpabilité, attaque de soi, etc.]Car 

l'attaque REND la CULPABILITÉ réelle, et si elle est réelle il N’Y A aucune 

façon de la vaincre.  Le Saint-Esprit la dissipe simplement par la calme 

reconnaissance qu'elle n'a jamais été. Quand Il regarde le Fils non-coupable 

de Dieu, Il CONNAÎT que cela est vrai. Et cela étant vrai pour toi, tu ne 

PEUX PAS t’attaquer car SANS culpabilité, l'attaque est impossible. Tu ES 

sauvé, donc, PARCE QUE le Fils de Dieu est non coupable. Et parce que tu 

es entièrement pur, tu ES invulnérable. (4 octobre 1966 ) 
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A-INTRODUCTION 
 

1) Le but ultime de la projection, telle que l’ego l’utilise, est TOUJOURS de 

se débarrasser de la culpabilité, mais de sa façon caractéristique, il tente de 

s’en débarrasser à PARTIR uniquement DE SON POINT DE VUE. Car 

autant l'ego veut à tout prix RETENIR la culpabilité, autant TU la trouves 

intolérable. Car la culpabilité fait obstacle à ton souvenir de Dieu, Dont 

l'attraction est si forte que TU ne peux y résister. Sur cette question, donc, se 

produit la plus profonde de TOUTES les divisions, car si tu RETIENS la 

culpabilité à l’insistance de l'ego TU NE PEUX PAS ÊTRE TOI. Ce n’est 

QU’en te persuadant qu'IL est toi, que l'ego peut t’induire à PROJETER la 

culpabilité et ainsi à la garder dans ton esprit.  

 

2) Considère pourtant comme c’est une étrange solution que cet arrangement 

de l'ego. Tu PROJETTES la culpabilité pour t’en débarrasser mais dans les 

faits tu la dissimules simplement. Tu éprouves bel et bien des 

SENTIMENTS de culpabilité, mais SANS SAVOIR POURQUOI. Au 

contraire, tu les associes à un bizarre assortiment d'« idéaux de l’EGO » que 

tu dois rencontrer et dont il prétend que tu as échoué. Or tu n’as pas idée que 

c'est au Fils de Dieu que tu fais échec en LE voyant coupable. Croyant que 

tu n’es plus TOI, tu ne te rends pas compte que tu fais échec à TOI-MÊME. 
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B- CRUCIFIXION PAR LA CULPABILITÉ 
 

1) De toutes les pierres angulaires que tu caches, la plus noire tient ta 

croyance en la culpabilité LOIN de ta conscience. Car en ce lieu ténébreux 

et secret, il y a la réalisation que tu as trahi le Fils de Dieu en le condamnant 

à mort. Tu ne SOUPÇONNES même pas que cette idée meurtrière mais 

insane est cachée là. Car la pulsion destructrice de l'ego est si intense que 

rien de moins que la crucifixion du Fils de Dieu ne peut ultimement le 

satisfaire. Il ne sait pas QUI est le Fils de Dieu, parce qu'il est aveugle.  

Mais laisse-le percevoir la non-culpabilité où que ce soir et il essaiera de la 

détruire parce qu'il a peur.  

 

2) Pour une large part, l’étrange conduite de l'ego est directement attribuable 

à sa définition de la culpabilité. Pour l'ego, les non-coupables SONT 

COUPABLES. Ceux qui n'attaquent PAS sont ses « ennemis »parce qu’en 

n’accordant pas de valeur à son interprétation du salut [par l’attaque de soi et de 

l’autre], ils sont en excellente position POUR en lâcher prise. Ils se sont 

approchés de la pierre angulaire la plus noire et la plus profonde du 

fondement de l'ego, et bien que l’ego puisse supporter que tu remettes tout le 

reste en question, il protège ce seul secret au risque de sa vie, car son 

existence DÉPEND du maintien de ce secret. C'est donc ce secret que nous 

devons regarder calmement, car l'ego ne peut pas te protéger CONTRE la 

vérité, et en SA présence, l'ego est dissipé. 

  

3) Dans la calme lumière de la vérité, reconnaissons que tu CROIS avoir 

CRUCIFIÉ LE FILS DE DIEU. Tu n’as pas admis ce « terrible » secret 

parce que tu souhaiterais encore le crucifier si tu pouvais LE TROUVER. Or 

le souhait l'a dérobé à ta vue parce qu'il est très inquiétant, et TU AS donc 

PEUR DE LE TROUVER. Tu as géré ce souhait de TE TUER toi-même en 

NE SACHANT PAS QUI TU ES et en t’identifiant à AUTRE chose. Tu as 

projeté la culpabilité aveuglément et sans discrimination, mais tu n’en as 

PAS découvert la source. Car il est vrai que l'ego VEUT te tuer, et si tu 

t’identifies à lui, tu croiras forcément que SON BUT EST LE TIEN.  

 

4) Nous avons déjà dit que la crucifixion est le symbole de l'ego. Quand il a 

été confronté à la RÉELLE non-culpabilité du Fils de Dieu, il A tenté de le 

tuer. Et la raison qu'il a donnée est que la non-culpabilité est un blasphème 

contre Dieu. Pour l'ego, c'est l’EGO qui EST DIEU, et la non-culpabilité 

DOIT être interprétée comme l’ultime CULPABILITÉ qui justifie 

pleinement le MEURTRE.  
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Tu ne comprends pas encore qu’en dernière analyse, TOUTE la peur que tu 

éprouves relativement à ce cours provient de cette interprétation, mais si tu 

veux bien considérer comment tu y réagis, tu seras de plus en plus convaincu 

que c’est ainsi.  

 

5) Ce cours a établi de façon explicite que son but POUR TOI est le bonheur 

et la paix. Or tu EN AS PEUR. Il t’a été dit encore et encore qu'il te rendra 

libre, or tu réagis comme s'il essayait de t’EMPRISONNER. La plupart du 

temps tu l’ÉCARTES plus volontiers que TU N’ÉCARTES le SYSTÈME 

DE PENSÉE DE L’EGO.  

Tu AS vu ses résultats et tu manques ENCORE de confiance en lui. C’est 

donc que tu crois qu’en n'apprenant PAS le cours, TU TE PROTÈGES. Et tu 

ne te rends PAS compte que c'est seulement ta non-culpabilité qui PEUT te 

protéger.  

 

6) L’Expiation a toujours été interprétée comme la délivrance de la 

culpabilité, ce qui est correct si elle est comprise. Or même quand je l'ai 

interprétée POUR toi, tu l’as rejetée et tu ne l’as PAS acceptée POUR TOI-

MÊME. Tu as reconnu la futilité de l'ego et ses offrandes, mais bien que tu 

n’en veuilles pas, tu ne regardes pas encore l'alternative avec joie. TU AS 

PEUR DE LA RÉDEMPTION et TU CROIS QU’ELLE TE TUERA. Ne te 

méprends pas sur la profondeur de ta peur, car tu crois qu’en présence de la 

vérité, tu pourrais te retourner contre toi-même et te DÉTRUIRE.  

 

7) Petit enfant, il n'en est rien. Ton « terrible secret » n'est rien, et si 

seulement tu veux l’amener à la lumière, la lumière le dissipera. Et alors 

aucun noir nuage ne restera plus entre toi et le souvenir de ton Père. Car tu te 

souviendras alors de Son Fils non coupable [Jésus], qui n'est pas mort parce 

qu'il est immortel. Et tu verras que tu as été rédimé AVEC lui, et que tu n’as 

jamais été séparé DE lui [Jésus vivant dans ton esprit]. Dans CETTE 

compréhension réside ton souvenir, car c'est la reconnaissance de l'amour 

SANS peur. Il y aura une immense joie dans le Ciel à ton retour chez toi, et 

cette joie sera tienne. Car le fils rédimé de l'homme [Jésus] EST le Fils non 

coupable de Dieu, et LE reconnaître, lui, c’EST ta rédemption. (5 octobre 1966) 
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C- PEUR DE LA RÉDEMPTION 

 

1) Tu te demandes peut-être pourquoi il est si important de regarder ta haine 

afin d’en prendre pleinement conscience. Tu penses peut-être aussi qu'il 

serait assez facile pour le Saint-Esprit de te la montrer, et même de la 

dissiper SANS que tu aies besoin de la faire monter À TA conscience. Or il y 

a un obstacle de plus, une complication que tu as interposée entre toi et 

l’Expiation, et tu ne le réalises pas encore. Nous avons dit que personne 

n’admettrait et n’approuverait la peur S’IL LA RECONNAISSAIT. Or dans 

ton état d’esprit désordonné, TU n’as pas peur de LA PEUR. Tu ne l'AIMES 

pas, mais ce n'est PAS ton souhait d’attaquer qui t’effraie réellement. Tu n’es 

pas sérieusement perturbé par ton hostilité. Tu la gardes cachée parce que tu 

CRAINS davantage ce qu'elle recouvre.  

 

2 Tu pourrais même regarder SANS PEUR la plus noire des pierres 

angulaires [culpabilité cachée] de l'ego si tu ne croyais pas que, SANS L’EGO, 

tu trouverais au-dedans de toi-même quelque chose dont tu as plus peur 

encore. TU N’AS PAS réellement PEUR DE LA CRUCIFIXION. Ta terreur 

réelle est de la RÉDEMPTION. Sous le fondement ténébreux de l'ego se 

trouve la mémoire de Dieu, et c'est CELA dont tu as réellement peur. Car 

cette mémoire te rétablirait IMMÉDIATEMENT à ta juste place, et c'est 

CETTE place que tu as cherché à QUITTER. 

 

3) Ta peur de l'attaque n'est rien en comparaison de ta peur de l'amour. Tu 

serais prêt à regarder ton souhait brutal de tuer le Fils de Dieu si tu ne 

croyais pas qu’il te SAUVE DE L’AMOUR. Car ce souhait a CAUSÉ la 

séparation, et tu l’as protégé parce que tu ne VEUX pas que la séparation 

soit guérie. Tu te rends compte qu’en enlevant le noir nuage qui l'obscurcit, 

ton amour pour ton Père te pousserait à répondre à Son Appel et à bondir 

jusqu’au Ciel. Tu crois que l'attaque est le salut parce qu’elle t’EMPÊCHE 

de le faire. Car encore plus profond que le fondement de l'ego en toi, et 

BEAUCOUP plus fort qu'il ne le sera jamais, il y a ton amour pour Dieu qui 

brûle d’un feu intense, et le SIEN POUR TOI.  

 

4) C’EST CELA, en réalité QUE TU VEUX CACHER. Honnêtement, n'est-

il pas plus difficile pour toi de dire « j'aime » que « je hais » ?  Car tu 

associes l'amour à la faiblesse et la haine à la force, et ton propre réel 

pouvoir te semble être ta faiblesse réelle. Car si tu entendais l'appel de 

l'amour, tu NE pourrais PAS contrôler ta joie en lui répondant, et le monde 

entier que tu PENSES contrôler s'ÉVANOUIRAIT.  
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Le Saint-Esprit semble donc ATTAQUER TA FORTERESSE, car tu 

voudrais EXCLURE DIEU, et ce n’est pas Sa Volonté d’ÊTRE exclu.  

 

5) Tu as bâti tout ton système de croyance insane en pensant que tu serais 

IMPUISSANT en la Présence de Dieu. Et tu voudrais te SAUVER de Son 

amour parce que tu penses qu'il t’écraserait jusqu’à néant. Tu as peur qu’Il 

t’emporte loin de toi-même et te fasse tout petit, parce que tu crois que la 

grandeur réside dans le défi et que l'attaque est grandeur. TU PENSES avoir 

fait UN MONDE QUE DIEU VOUDRAIT DÉTRUIRE ; et qu'en aimant 

Dieu, CE QUE TU FAIS, tu rejetterais ce monde, CE QUE TU FERAIS. 

 

6) Par conséquent, tu as utilisé le monde pour COUVRIR TON AMOUR, et 

plus tu t’enfonces dans la noirceur du fondement de l'ego, plus tu 

T’APPROCHES de l'Amour qui est caché juste au-dessous de lui. ET 

C’EST CELA QUI T’EFFRAIE. Tu peux accepter l'insanité PARCE QUE 

c’est toi qui L’AS FAITE, mais tu ne peux pas accepter l'amour PARCE 

QUE ce n’est pas toi qui l’as FAIT. Tu aimerais mieux être un esclave de la 

crucifixion plutôt qu’un Fils de Dieu glorieux dans la rédemption. Car ta 

mort INDIVIDUELLE te semble avoir plus de valeur que ton unité vivante, 

et ce qui t’est DONNÉ ne t'est pas aussi précieux que ce que tu as FAIT. Tu 

as plus peur de Dieu que de l'ego, et l'amour ne peut entrer où il n'est pas le 

bienvenu. Mais la haine le PEUT, car elle entre de SA volonté sans se 

soucier de la TIENNE.  

 

7) Les raisons pourquoi tu dois regarder tes illusions et ne pas les garder 

cachées, c’est qu’elles ne reposent PAS SUR LEUR PROPRE 

FONDEMENT. Dissimulées, elles paraissent fondées et semblent donc se 

SOUTENIR elles-mêmes. C’est l'illusion FONDAMENTALE sur laquelle 

elles reposent, car SOUS elles et caché aussi longtemps qu'ELLES resteront 

dissimulées, il y a l'esprit aimant qui PENSE les avoir faites dans la colère. 

Et la douleur dans cet esprit est si évidente, lorsqu’elle est découverte, qu’il 

n’est pas possible de nier son besoin de guérison. Ce ne sont pas tous les 

jeux et tous les trucs que tu lui as offerts qui puissent le guérir, car là est la 

RÉELLE crucifixion du Fils de Dieu. 

 

8) Et pourtant il n'est PAS crucifié. Là est à la fois sa douleur ET sa 

guérison, car la vision du Saint-Esprit est miséricordieuse et Son remède est 

rapide. Ne CACHE pas tes souffrances à SA VUE, mais apportes-les Lui 

avec joie. Dépose TOUTES tes blessures et ta douleur devant Son éternelle 

santé mentale, et LAISSE-LE te guérir.  
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Ne laisse aucun sombre recoin, aucune trace de douleur cachée à Sa 

Lumière, mais cherche plutôt avec grand soin dans ton esprit toutes les 

pensées que tu pourrais craindre de découvrir. Car IL veut guérir chaque 

petite pensée que tu as gardée pour te blesser, la purifier de sa petitesse, la 

rétablissant ainsi à la grandeur de Dieu. 

  

9) Au-dessous de toutes tes idées de grandeur auxquelles tu tiens si 

chèrement se trouve ton réel appel à l'aide. Car tu appelles l'amour de ton 

Père, comme ton Père t’appelle à Lui-même. Dans ce lieu que tu as caché, tu 

veux seulement t’unir au Père et te souvenir de Lui avec amour. Tu trouves 

ce lieu de vérité lorsque tu le vois en tes frères, car même s’ils peuvent 

s’illusionner et se tromper eux-mêmes, ils languissent comme toi de la 

grandeur qui est en eux. Et en la percevant, tu l’ACCUEILLIRAS et elle 

sera TIENNE. Car la grandeur est le DROIT du Fils de Dieu, et il n’est pas 

une illusion qui puisse le satisfaire ou le sauver de ce qu'il EST.  

 

10) Seul son amour est réel, et seule sa réalité te contentera. Sauve-le de ses 

illusions pour être à même d’accepter la grandeur de ton Père en paix et dans 

la joie. Mais n'exempte personne de ton amour, sinon tu cacheras dans ton 

esprit un lieu de ténèbres où le Saint-Esprit n'est pas le bienvenu. Ainsi tu 

t’exempteras TOI-MÊME de Son pouvoir guérisseur car en n'offrant pas un 

amour total TU ne seras pas totalement guéri. La guérison doit être aussi 

totale que la peur car l'amour ne peut pas entrer où il reste une trace de peur 

pour ternir sa bienvenue. 

 

11) Toi qui préfères la particularité à la santé d’esprit, tu ne peux pas 

l'obtenir dans ton esprit juste. Tu étais en paix jusqu'à ce que tu demandes 

une faveur particulière. Et cette faveur d’être spécial à Ses yeux, Dieu ne l'a 

pas accordée. Car la requête Lui était étrangère, et tu ne pouvais pas 

demander cela d’un Père Qui aime véritablement Son Fils. Par conséquent, 

tu En as fait un Père NON aimant, exigeant de Lui ce que seul un Père non 

aimant pouvait donner. Et la paix du Fils de Dieu fut fracassée, car il ne 

comprenait plus du tout son Père. Il craignait ce qu'il avait fait, mais il avait 

plus peur encore de son Père RÉEL, parce qu'il avait attaqué sa glorieuse 

égalité AVEC Lui.  
 

12) Dans la paix il n'avait besoin de rien et ne demandait rien. Dans la guerre 

il EXIGEA tout et ne TROUVA rien. Car comment la douceur de l'amour 

POUVAIT-elle répondre à ses exigences, si ce n’est en s’en allant en paix 

pour retourner vers le Père ?  
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Si le Fils ne souhaitait pas demeurer en paix, il ne pouvait pas demeurer du 

tout. Car un esprit enténébré ne peut pas vivre dans la lumière ; et il doit 

chercher un lieu de ténèbres où il peut croire qu'il est où il n'est PAS. Dieu 

n'a pas PERMIS que cela se produise. Or tu AS EXIGÉ que cela arrive, par 

conséquent tu as cru qu'il en était ainsi. 

 

13) Sélectionner ou distinguer, c'est RENDRE seul, donc RENDRE esseulé. 

Dieu ne t’a pas fait cela. Pouvait-Il pu te mettre À PART, CONNAISSANT 

que ta paix réside dans Son Unité ? Il ne t’a nié que ta requête de douleur car 

la souffrance n'est pas du tout Sa création. T’ayant DONNÉ la création, Il ne 

pouvait te la prendre. Il ne pouvait que répondre à ta requête insane par une 

saine réponse qui demeurerait avec toi dans ton insanité. ET C’EST CE 

QU’IL a FAIT. Nul qui entend Sa réponse ne peut faire autrement 

qu’abandonner l'insanité. Car Sa réponse est le point de référence AU-DELÀ 

des illusions, d’où tu regardes en arrière et vois que les illusions sont 

insanes. Cherche ce lieu et tu le TROUVERAS, car l'Amour est en toi et il 

t’y CONDUIRA. 

 

(6 octobre 1966) 
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D- GUÉRISON ET TEMPS 
 

1) Et maintenant la raison pour laquelle tu as peur de ce cours devrait être 

évidente. Car ceci est un cours sur l'amour parce que c’est un cours qui parle 

sur TOI. Il a été dit que ta fonction dans ce monde est de guérir et que ta 

fonction au Ciel est de créer. L'ego enseigne que ta fonction sur terre est de 

détruire et que tu n’as pas la MOINDRE fonction au Ciel. Il voudrait donc te 

détruire ici et t’enterrer ici, et ne te laisser aucun héritage si ce n’est la 

poussière dont il pense que tu as été fait. Aussi longtemps qu’il est 

raisonnablement satisfait de toi, si tant est qu’il raisonne, il t’offre l'oubli. 

Lorsqu’il devient manifestement sauvage, il t’offre l'enfer. 

 

2) Pourtant l'oubli et l'enfer ne sont pas aussi acceptables pour toi que le Ciel 

car ta définition du Ciel c’EST l'enfer et l'oubli, et tu penses que le Ciel 

RÉEL est la plus grande menace que tu pourrais éprouver. Car l'enfer et 

l'oubli sont des idées que TU as inventées et tu es résolu à en DÉMONTRER 

la réalité pour ÉTABLIR LA TIENNE. Si LEUR réalité est mise en question, 

tu crois que la TIENNE l'est aussi. Car tu crois que l'ATTAQUE a établi ta 

réalité et que ta DESTRUCTION est la preuve finale que tu AS eu RAISON.  

 

3) Dans les circonstances, ne serait-il pas PLUS DÉSIRABLE d'avoir eu 

tort, même mis à part le fait que tu AS réellement eu tort ? Car même s’il 

était possible de soutenir que la mort suggère qu'il y AVAIT vie, personne ne 

saurait prétendre qu’elle prouve qu'il Y A vie. Même la vie PASSÉE que la 

mort pourrait indiquer, n’aurait pu être que futile s’il fallait qu’elle en vienne 

à cela, et qu’elle en AIT même BESOIN pour PROUVER qu’elle ÉTAIT. Tu 

mets le CIEL en question, mais tu ne mets pas cela en question. Or tu 

pourrais guérir et être guéri si tu le mettais en question. Et même si tu ne 

connais pas le Ciel, ne pourrait-il pas être plus désirable que la mort ?  Tu as 

été aussi sélectif dans tes mises en question que dans tes perceptions.  Un 

esprit ouvert est plus honnête que cela.  (7 octobre 1966) 

 

4) L'ego a une très étrange notion du temps, et c'est par cette notion-là que 

pourrait bien commencer ta mise en question. L'ego investit lourdement dans 

le passé, et il croit en définitive que le passé est le SEUL aspect du temps qui 

soit signifiant. Souviens-toi que nous avons dit que s’il insiste tant sur la 

culpabilité, c'est parce que cela lui permet d'assurer sa continuité, et il le fait 

EN RENDANT LE FUTUR semblable au PASSÉ et en ÉVITANT ainsi le 

présent.  
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Par la notion de PAYER POUR LE PASSÉ dans le futur, le passé devient le 

DÉTERMINANT du futur, ce qui les rend continus, SANS un présent 

intervenant. Car l'ego utilise le présent QUE comme une brève transition 

VERS le futur, durant laquelle il porte le passé AU futur EN 

INTERPRÉTANT LE PRÉSENT au regard du PASSÉ.  

 

5) Maintenant ne signifie rien pour l'ego. Le présent lui rappelle simplement 

les blessures du PASSÉ, et il y réagit au présent COMME SI c’était le passé. 

Car l'ego ne peut pas tolérer la DÉLIVRANCE du passé, et bien que le passé 

soit révolu, l'ego essaie d’en préserver l’IMAGE en réagissant comme s'il 

était encore présent. Il te dicte donc tes réactions à ceux que tu rencontres 

dans le présent en prenant le passé comme point de référence qui obscurcit 

leur réalité PRÉSENTE. En fait, si TU SUIS les diktats de l’ego, tu réagiras 

à ton frère comme s'il était QUELQU’UN D’AUTRE, et cela t’empêchera 

sûrement de le percevoir tel qu’il est. Et tu recevras de lui des messages 

venant de ton PROPRE passé, parce qu’en le rendant réel dans le présent, tu 

t’interdis d’en LÂCHER PRISE. Ainsi tu te NIES à toi-même le message de 

délivrance que chacun de tes frères t’offre MAINTENANT.  

 

6) Ces figures d’ombre du passé sont précisément ce à quoi tu dois 

ÉCHAPPER. Car elles ne sont pas réelles et elles n'ont pas de prise sur toi à 

moins que TU les apportes AVEC toi. Elles portent les taches de douleur 

dans ton esprit, te dictant d’attaquer dans le présent en riposte à un passé qui 

n'est plus. ET CETTE DÉCISION est promesse de DOULEUR FUTURE. 

Car à moins que tu apprennes que la douleur PASSÉE est une illusion, tu 

choisis un futur d'illusions, et tu perds les nombreuses occasions de 

délivrance que tu POURRAIS trouver dans le présent. L'ego voudrait 

PRÉSERVER tes cauchemars et t’EMPÊCHER de t'éveiller et de 

comprendre qu’ILS sont passés.  

 

7) RECONNAÎTRAIS-TU la sainteté d’une rencontre, si tu la percevais 

simplement comme une rencontre avec ton PROPRE passé ? Car tu ne 

rencontrerais PERSONNE, et même le PARTAGE du salut qui fait que la 

RENCONTRE est SAINTE, serait exclu de ta vue. Le Saint-Esprit enseigne 

que tu te rencontres toujours TOI-MÊME, et la rencontre est sainte parce 

que TU l’es. L'ego enseigne que tu rencontres toujours ton PASSÉ, et parce 

que tes rêves n'ÉTAIENT pas saints, le futur NE PEUT PAS l’être, et le 

présent quant à lui est sans signification. Il est évident que la perception du 

temps qu’a le Saint-Esprit est l’exact opposé de celle de l'ego.  
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La raison en est tout aussi claire, car ils perçoivent le BUT du temps de 

façon diamétralement opposé. 

  

8) Selon l’interprétation du Saint-Esprit, le but du temps est de rendre le 

besoin de temps NON NÉCESSAIRE, de SORTE qu'Il considère la fonction 

du temps comme temporaire, ne servant qu’à Sa seule fonction 

d'enseignement, laquelle est temporaire par définition. Il met donc 

l’emphase sur le SEUL aspect du temps qui PUISSE s'étendre à l'infini, car 

MAINTENANT est ce qui se rapproche le plus de l'éternité en ce monde. Et 

c'est dans la RÉALITÉ de maintenant, sans passé NI futur, que l’éternité 

commence à être appréciée.  Car il n’y a ici que maintenant, et seul 

maintenant fournit les occasions de saintes rencontres dans lesquelles le 

salut peut être trouvé. 

  

9) En revanche l’ego considère que la fonction du temps est de s'étendre À 

LA PLACE de l'éternité car, comme le Saint-Esprit, l'ego interprète le but du 

temps comme le sien. La continuité du passé et du futur, SOUS SA 

DIRECTION, est le seul but que l’ego perçoit dans le temps, et il se referme 

sur le présent afin qu'aucun fossé ne puisse se produire dans sa propre 

continuité. SA continuité, donc, voudrait te GARDER dans le temps, tandis 

que le Saint Esprit voudrait t’EN délivrer. C’est Son interprétation des 

moyens du salut que tu dois apprendre à accepter, si tu veux partager le but 

du salut qu’Il a POUR toi.  

 

10) Toi aussi tu interpréteras la fonction du temps comme tu interprètes TA 

fonction. Si tu acceptes que ta fonction dans le monde du temps EST DE 

GUÉRIR, tu insisteras sur le seul aspect du temps dans lequel la guérison 

peut se produire. La guérison ne PEUT pas s’accomplir dans le passé. Elle 

DOIT s’accomplir dans le présent pour LIBÉRER le futur. CETTE 

interprétation lie le futur au présent en ÉTENDANT LE PRÉSENT plutôt 

que le passé. Mais si ta fonction telle que tu l’interprètes est de DÉTRUIRE, 

tu perdras de vue le présent et tu t’accrocheras au passé POUR T’ASSURER 

UN FUTUR DESTRUCTEUR. Et le temps sera tel que tu l’interprètes, car 

DE LUI-MÊME, il n’EST rien.  

 
(10 octobre 1966) 
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E- LES DEUX ÉMOTIONS 

 

1) Nous avons dit que tu n’as que deux émotions, l'amour et la peur. L'une 

est inchangeable mais continuellement échangée, étant offerte PAR les 

éternels AUX éternels. Dans cet échange elle s’étend, car elle AUGMENTE 

en étant donnée.  L'autre prend de nombreuses formes, car le contenu des 

illusions INDIVIDUELLES diffère grandement. Or elles ont une chose en 

commun ; elles sont toutes insanes. Elles sont faites de vues qui ne se voient 

PAS et de sons qui ne s’entendent PAS. Elles composent un monde PRIVÉ 

qui ne PEUT PAS être partagé. Car ce n’est que leur faiseur qui leur donne 

une signification, mais elles n'en ont aucune. Dans ce monde leur faiseur se 

meut seul, car c’est LUI seulement qui les perçoit.  

 

2) Chacun peuple son monde de figures tirées de son passé INDIVIDUEL, et 

c'est pour cela que les mondes privés diffèrent. Or les figures qu’il voit n'ont 

JAMAIS été réelles, car elles sont faites UNIQUEMENT de ses 

RÉACTIONS envers ses frères. Elles n'incluent PAS leurs réactions envers 

LUI. Par conséquent, il ne voit pas que C’EST lui qui les a faites et qu’elles 

NE SONT PAS ENTIÈRES. Car ces figures N’ONT PAS DE TÉMOINS, 

n’étant perçues que dans un seul esprit SÉPARÉ.   

 

3) C’est PAR l’entremise de ces étranges figures d’ombre que les insanes 

sont reliés à leur monde insane. Car ils voient seulement ceux qui leur 

rappellent ces images, et c'est avec EUX qu'ils entrent en relation. Ainsi en 

réalité ils communiquent avec ceux qui ne SONT PAS LÀ, et ce sont EUX 

qui leur répondent. Et personne n’entend leur réponse. sauf celui qui les a 

appelés, et LUI SEUL croit qu’ils lui ont répondu. La projection FAIT la 

perception, et tu ne PEUX pas voir au-delà. Maintes et maintes fois les 

hommes se sont attaqués parce qu'ils ont vu dans l’autre une figure d’ombre 

dans leur monde privé.  

 

4) C’est donc que tu DOIS d’abord t’attaquer toi-même en premier lieu, car 

ce que tu attaques n'est PAS en autrui. Cela n’a de réalité que dans ton 

propre esprit et en attaquant autrui, tu attaques littéralement CE QUI N’EST 

PAS LÀ. Ceux qui délirent peuvent être très destructeurs, car ils ne 

reconnaissent pas qu'ils se sont condamnés EUX-MÊMES. Ils ne souhaitent 

pas mourir, et pourtant ILS NE veulent pas LÂCHER PRISE DE LA 

CONDAMNATION. Ainsi ils SE SÉPARENT dans leur monde privé, où 

tout est désordonné, et où ce qui est au-dedans semble être au-dehors. 
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 Or ce qu’il y a au-dedans ils ne le voient PAS, car la RÉALITÉ de leurs 

frères, ils ne PEUVENT PAS la voir. 

  

5) Tu n’as que deux émotions, mais dans ton monde privé tu réagis à 

chacune d'elle COMME SI c’était L’AUTRE. Car l'amour ne peut pas 

demeurer dans un monde à part où quand il vient, il n'est pas reconnu. Si tu 

vois ta propre haine COMME étant ton frère, tu ne LE vois pas. Chacun se 

sent attiré par ce qu'il aime, et recule devant ce qui lui fait peur.  Or tu réagis 

à l'amour avec crainte et tu t’en éloignes. Pourtant la peur T’ATTIRE et, 

croyant que c’est l'amour, tu l’appelles à toi. Ton monde privé est rempli des 

figures de peur que tu as invitées à en faire partie, et tout l'amour que 

t’offrent tes frères, TU NE LE VOIS PAS.  

 

6) Quand tu regardes ton monde les yeux grands ouverts, il DOIT te venir à 

l’esprit tête que tu t’es retiré dans l’insanité. Car tu vois ce qui n'est pas là, et 

tu entends ce qui n'a pas de son. Tes MANIFESTATIONS d’émotions dans 

ton comportement sont l’opposé de ce que SONT les émotions. Tu ne 

communiques avec personne et tu es aussi isolé de la réalité que si tu étais 

SEUL dans tout l'univers. Dans ta folie TU PASSES complètement sur la 

RÉALITÉ, et tu ne vois que ton PROPRE ESPRIT DIVISÉ partout où tu 

regardes. Dieu t’appelle et tu n'entends pas, car tu es préoccupé par ta propre 

voix. Et la vision du Christ est hors de ta vue, car tu ne regardes QUE toi. 

 

 7) Petit enfant, voudrais-tu offrir cela à ton Père ? Car si tu l’offres à toi-

même, tu l’offres à Lui [divinité partagée]. Il ne le rendra PAS, car cela est 

indigne de toi PARCE QUE c'est indigne de Lui. Or Il voudrait t’en délivrer 

et te rendre libre. Sa saine Réponse te dit que ce que tu t’es offert n'est PAS 

vrai, mais que SON offrande POUR toi n'a jamais changé. Toi qui ne sais 

pas ce que tu fais, tu peux apprendre ce qu'EST l’insanité, puis regarder au-

delà. Il t’est DONNÉ d'apprendre comment NIER l’insanité et sortir en paix 

de ton monde privé. 

 

8) Tu verras tout ce que tu as nié en tes frères pour l’avoir nié en toi-même, 

car tu les aimeras, et te sentant attiré par eux tu les ATTIRERAS vers TOI, 

les percevant comme des témoins de ta réalité que tu partages avec DIEU. 

Car je suis AVEC eux comme je suis avec TOI, et nous les tirerons de leurs 

mondes privés car de même que nous sommes unis, de même nous 

voudrions nous unir à eux. Le Père nous accueille tous dans la joie, et c’est 

la joie que nous devrions Lui offrir. Car chaque Fils de Dieu est à toi donné, 

à qui Dieu S’est donné LUI-MÊME.  
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Et c'est Dieu Que tu dois leur offrir, pour reconnaître le don qu’Il t’a fait.  

 

9) La vision dépend de la lumière, et tu ne PEUX PAS voir dans les 

ténèbres. Or dans les ténèbres, dans le monde privé du sommeil, tu VOIS en 

rêve bien que tes yeux soient fermés. Et c'est là que CE que tu vois, TU 

L’AS FAIT.  Mais lâche prise des ténèbres et TOUT ce que tu as fait, TU NE 

LE VERRAS PLUS, car la vue de cela dépend du déni de la vision. Or il ne 

s’ensuit pas qu’en niant la vision TU NE PUISSES PAS VOIR. Mais c'est ce 

que FAIT le déni, car PAR lui tu ACCEPTES l'insanité, croyant que tu peux 

faire un monde privé, et gouverner TA PROPRE PERCEPTION. Or POUR 

cela, la lumière DOIT être exclue. Les rêves disparaissent quand la lumière 

est venue et que TU PEUX VOIR.  

 

10) Ne cherche pas la vision par TES yeux, car tu as FAIT ta façon de voir 

afin de voir dans les ténèbres, et en cela tu ES trompé. AU-DELÀ de ces 

ténèbres, et pourtant toujours EN toi, se trouve la vision du Christ, Qui 

regarde tout dans la lumière. TA « vision » vient de la peur, comme la Sienne 

de l'amour. Et Il voit POUR toi, étant ton témoin du monde réel. Il est la 

MANIFESTATION du Saint-Esprit, contemplant toujours le monde réel, 

appelant ses témoins et les attirant vers TOI. Car Il aime ce qu'Il voit en toi, 

et Il voudrait l’ÉTENDRE. Et Il ne retournera pas au Père avant d’avoir 

étendu TA perception jusqu'à Lui. Et là, de perception, il n’y en a plus, car Il 

t’a RETOURNÉ au Père AVEC Lui. (16 octobre 1966) 

 

11) Tu n’as que deux émotions, or tu as faite l’une et l'autre t’a été 

DONNÉE. Chacune est une FAÇON DE VOIR, et des mondes différents 

surgissent de ces vues différentes. Vois par la vision qui t’est DONNÉE, car 

par la vision du Christ, Il se contemple Lui-même. Et voyant ce qu'Il est, Il 

connaît Son Père. Par-delà tes rêves les plus noirs, Il voit en toi le Fils non 

coupable de Dieu, resplendissant dans un parfait rayonnement que les rêves 

ne pâlissent pas. Et cela, tu le vois quand tu regardes avec Lui, car Sa vision 

est le don d'amour qu’Il te fait, à Lui donnée par le Père POUR toi. 

 

12) Le Saint-Esprit est la lumière dans laquelle le Christ se tient révélé. Et 

tous ceux qui voudraient Le contempler peuvent Le voir, car ils ont 

DEMANDÉ la lumière. Et ce n’est pas non plus Lui SEUL qu’ils verront car 

Il n'est pas plus seul qu'ILS ne le sont. Parce qu'ils ont VU le Fils, ils se sont 

élevés EN Lui jusqu'au Père. Et tout cela ils le comprennent parce qu’ils ont 

regardé en-dedans et ont vu au-delà des ténèbres le Christ en eux, et L'ont 

RECONNU.  
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Dans SA saine vision, ils se sont regardés eux-mêmes avec amour et ils se 

sont vus tels que le Saint-Esprit les voit.  

Et AVEC cette vision de vérité en EUX, est venue luire sur eux toute la 

beauté du monde.  

 
(16 octobre 1966) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

16 

F- TROUVER LE PRÉSENT 
 
 

1) Percevoir véritablement, c’est prendre conscience de TOUTE la réalité en 

prenant pleinement conscience de TA réalité. Mais pour cela, AUCUNE 

illusion ne peut monter pour s’offrir à ta vue, car la réalité ne laisse aucune 

place pour quelque erreur que ce soit. Cela signifie que tu perçois un frère 

uniquement COMME TU LE VOIS maintenant. Son passé n'a pas de réalité 

dans le présent, donc tu NE PEUX PAS le voir. Tes réactions passées envers 

lui ne sont PAS là non plus, et si c'est à elles que tu réagis MAINTENANT, 

tu ne vois de lui qu'une image que tu as faite et que tu chéris AU LIEU de 

lui. Dans ta remise en question des illusions, demande-toi s'il est vraiment 

sain d’esprit de percevoir ce qui fut comme si c’était maintenant. Si, en 

regardant ton frère, tu te souviens du PASSÉ, tu seras incapable de percevoir 

la réalité qui est MAINTENANT. 

 

2) Tu trouves qu’il est « naturel » d'utiliser ton expérience PASSÉE comme 

point de référence pour JUGER le présent. Or cela n’est PAS naturel du tout 

parce que c’est du délire. Quand tu auras appris à regarder chacun SANS 

RÉFÉRENCE au passé, que ce soit son passé OU le tien tel que tu le 

perçois, te seras capable d’apprendre DE CE QUE TU VOIS maintenant. 

Car le passé ne peut pas projeter d’ombre pour enténébrer le présent, À 

MOINS QUE TU N’AIES PEUR DE LA LUMIÈRE. Et c’est 

SEULEMENT si tu as peur que tu choisirais d’apporter les ténèbres AVEC 

toi et, les gardant dans ton esprit, de les percevoir comme un sombre nuage 

qui enveloppe tes frères et te cache la vue de leur réalité. 

 

2) CES TÉNÈBRES SONT EN TOI. Le Christ tel qu’Il t’est révélé 

MAINTENANT n'a pas de passé, car Il est inchangeable, et DANS SON 

INCHANGEABILITÉ réside ta DÉLIVRANCE. Car s’Il est tel qu'Il fut créé 

il N’Y A pas de culpabilité en Lui. Aucun nuage de culpabilité n’est monté 

pour l'obscurcir, et Il se tient révélé en chacun que tu rencontres parce que 

c’est par LUI-MÊME que tu Le voies en chacun.  

Naître à nouveau, c'est lâcher prise du PASSÉ et regarder le PRÉSENT 

SANS CONDAMNATION. Le nuage qui t’obscurcit le Fils de Dieu, c'EST 

le passé, et si tu veux qu'il soit passé et disparu, tu ne dois pas le VOIR 

MAINTENANT. Si tu le vois en ce moment même dans tes illusions, il n'a 

PAS disparu de toi, bien qu’il ne soit pas là.  

 

4) Le temps peut délivrer aussi bien qu’emprisonner, selon que tu utilises 

l’interprétation de l’un ou de l’autre.  
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Passé, présent et futur ne sont pas continus, À MOINS QUE TU ne leur 

imposes une CONTINUITÉ. Tu peux les PERCEVOIR comme étant 

continus et les rendre tels POUR TOI. Mais ne te trompe pas et ne va pas 

croire qu'il en EST ainsi. Car c’est du délire de croire que la réalité est telle 

que tu VEUX qu’elle SOIT selon l'usage que TU en fais.. Tu voudrais 

DÉTRUIRE la continuité du temps en le morcelant en passé, présent et futur 

pour arriver à TES PROPRES FINS. Tu voudrais anticiper le futur en te 

basant sur ton expérience PASSÉE, et planifier en conséquence. Or en 

faisant cela, tu ALIGNES le passé et le futur, et tu ne permets pas au 

miracle, qui pourrait intervenir ENTRE eux, de te libérer afin que tu naisses 

à nouveau. 

 

5) Le miracle te permet de voir ton frère SANS son passé et donc de le 

percevoir comme né à nouveau. Ses erreurs SONT toutes passées et en le 

percevant SANS elles tu le DÉLIVRES. Et puisque son passé est le tien, tu 

PARTAGES cette délivrance. Ne laisse aucun noir nuage surgi de TON 

passé t’obscurcir ton frère, car la vérité réside SEULEMENT dans le 

présent, et tu la trouveras si tu la cherches là. Tu l’as cherchée où elle n'est 

PAS et par conséquent tu ne l’as pas trouvée.  Apprends, donc, à la chercher 

où elle EST, et elle APPARAÎTRA à des yeux qui voient. Ton passé a été fait 

dans la colère, et si tu l'utilises pour ATTAQUER le présent, TU NE 

VERRAS PAS la liberté que contient le présent. Le jugement et la 

condamnation sont DERRIÈRE toi et, à moins que tu ne les apportes AVEC 

toi, tu verras que tu en es libre. 

 

6) Regarde le présent avec amour, car il contient les SEULES choses qui 

soient vraies à jamais. Toute guérison réside en lui parce que SA continuité 

est réelle. Il s'étend à TOUS les aspects de la conscience de la Filialité en 

même temps et leur permet ainsi de se rejoindre. Le présent est avant que le 

temps FÛT, et il SERA quand le temps ne sera plus. En lui sont toutes 

choses qui sont éternelles, et elles ne FONT qu’un. LEUR continuité est 

intemporelle et leur communication est ininterrompue, car elles ne sont PAS 

SÉPAREÉS par le passé. Seul le passé PEUT séparer, et il n’est nulle part.  

 

7) Le présent t’offre tes frères dans la lumière qui voudrait t’unir À eux et 

TE libérer du passé. Voudrais-tu, donc, leur reprocher le passé ? Car si tu le 

fais tu choisis de rester dans des ténèbres QUI NE SONT PAS LÀ, et tu 

refuses d'accepter la lumière qui t’est offerte. Car la lumière de la vision 

parfaite est librement donnée comme elle est librement reçue, et elle NE peut 

être acceptée QUE SANS LIMITE.  
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Dans cette unique et quiète dimension du temps qui ne change pas, et où il 

n'y a pas trace visible de ce que tu étais, tu regardes le Christ et tu appelles 

Ses témoins à luire sur toi, PARCE QUE tu les as appelés. Et ils ne nieront 

pas la vérité en toi, parce que tu l’as cherchée en eux et tu l’as TROUVÉE 

LÀ. 

 

8) Maintenant est le temps du salut car maintenant est la délivrance du 

temps. Tends la main à tous tes frères et touche-les avec le toucher du Christ. 

Dans l’union intemporelle AVEC eux se trouve TA continuité, ininterrompue 

parce qu'entièrement partagée. Le Fils non coupable de Dieu n’est QUE 

lumière. Il n'y a de ténèbres nulle part en lui, car il est entier. Appelle tous 

tes frères à témoigner de son entièreté, comme je t’appelle à te joindre à moi. 

Chaque voix a sa partie dans le chant de la rédemption, l’hymne de joie et de 

grâce rendue pour la lumière au Créateur de la lumière. La sainte lumière qui 

irradie du Fils de Dieu témoigne que sa lumière est de son Père.  

 

9) Luis sur tes frères en mémoire de ton Créateur, car tu te souviendras de 

Lui en appelant les témoins de Sa création. Ceux que tu guéris portent 

témoignage de TA guérison, car dans leur entièreté tu verras la tienne. Et 

quand les hymnes de louange et de joie s'élèveront vers ton Créateur, Il te 

rendra ta gratitude dans SA claire Réponse à ton appel. Car il n’arrivera 

jamais que Son Fils L’appelle et reste sans réponse. Son Appel à toi n'est que 

ton appel à Lui. Et en Lui c’est Sa paix qui te répond.  

 

10) Enfant de Lumière, tu ne connais pas que la lumière est en toi. Or tu la 

trouveras par ses témoins, car ils rendront la lumière que tu leur as donnée. 

Chaque frère que tu vois DANS la lumière rapproche ta lumière de ta propre 

conscience. L'amour conduit toujours à l'amour. Les malades, qui 

DEMANDENT l'amour, en sont reconnaissants, et dans leur joie ils luisent 

d’une sainte gratitude. Et cela ils te l’offrent à toi qui leur as DONNÉ la joie. 

Ils sont tes guides vers la joie, car l'ayant reçue DE toi ils voudraient la 

garder. Tu les as établis comme guides vers la paix, car tu l’as rendue 

manifeste en eux. Et quand tu la VOIS, sa beauté te rappelle chez toi.  

 

11) Il est une lumière que ce monde ne peut donner. Or tu peux la donner, 

comme elle t’a été donnée. Et quand tu la donnes, elle irradie devant TOI 

pour t’appeler hors DU monde, simplement en la suivant. Car cette lumière 

t’attirera comme rien en ce monde ne peut le faire. Et tu mettras ce monde 

de côté pour en trouver un autre. Cet autre monde resplendit de l'amour que 

TU LUI AS DONNÉ. Et là tout te rappellera ton Père et Son saint Fils.  
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La lumière est illimitée et elle se répand sur ce monde en joie tranquille. 

Tous ceux que tu as amenés AVEC toi luiront sur toi, et tu luiras sur eux 

avec gratitude parce qu’ils t’ont amené là. Ta lumière se joindra à la leur en 

une puissance si irrésistible qu’elle tirera les autres des ténèbres lorsque ton 

regard se posera sur eux.  

 

12) T'éveiller au Christ, c'est suivre les lois de l'amour par TA LIBRE 

VOLONTÉ, et dans la quiète reconnaissance de la vérité en ces lois. 

L'attraction de la lumière doit t’attirer de ton plein gré, et ta volonté est 

démontrée en DONNANT. Ceux qui acceptent l'amour DE toi deviennent 

volontiers les témoins de l'amour que tu leur as donné et ce sont EUX qui te 

l’offrent.  Dans le sommeil tu es seul, et ta conscience est restreinte à toi-

même. Et c’est pourquoi viennent les cauchemars. Tu rêves d'isolement 

PARCE QUE tes yeux sont fermés. Tu ne VOIS pas tes frères, et dans les 

ténèbres tu ne peux pas voir la lumière que tu leur as DONNÉE.  

 

13) Et pourtant les lois de l'amour ne sont pas suspendues parce que tu dors. 

À travers tous tes cauchemars, tu les as suivies, et tu as donné fidèlement car 

tu n’étais PAS seul. Même dans le sommeil le Christ t’a protégé, t’assurant 

le monde réel à ton réveil. En TON nom Il a donné POUR toi, et t’a donné 

les dons qu'Il a donnés. Le Fils de Dieu est encore aussi aimant que son 

Père. En continuité AVEC son Père il n'a pas de passé À PART de Lui. Ainsi 

il n'a jamais cessé d'être le témoin de son Père et DE lui-même. Bien qu’il ait 

dormi profondément LA VISION DU CHRIST NE L’A PAS QUITTÉ. Et 

c'est ainsi qu'il peut appeler à lui les témoins qui lui enseignent qu’il n'a 

jamais dormi.  

 
(19 octobre 1966 ) 
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G- ATTEINTE DU MONDE RÉEL 
 

1) Assieds-toi tranquillement, regarde le monde que tu vois et dis-toi : « Le 

monde réel n’est pas comme cela. Il n'a pas d'immeubles et n’a pas de rues 

où les gens marchent seuls et séparés. Il n'y a pas de magasins où les gens 

achètent une liste sans fin de choses dont ils n'ont pas besoin. Il n'est pas 

éclairé par une lumière artificielle, et la nuit ne tombe pas sur lui. Il n'y a pas 

de jour qui se lève, puis s’enfuit. Il n'y a pas de perte. Rien n’est là qui ne 

brille, et brille à jamais. » Le monde que tu vois DOIT ÊTRE NIÉ, car sa 

vue te coûte une autre sorte de vision. TU NE PEUX PAS VOIR LES DEUX 

MONDES car chacun d'eux comporte une manière de voir différente, et 

chacun dépend de ce que tu chéris. La vue de l'un est possible parce que tu 

as nié l'autre.  

 

2) Les deux ne sont pas vrais mais l'un ou l’autre te semblera réel dans la 

mesure exacte où tu y tiens. Et pourtant leur puissance n'est PAS la même, 

parce que l’attraction réelle qu’ils exercent sur toi est inégale. Tu ne veux 

pas réellement le monde que tu vois car il t’a déçu depuis le commencement 

des temps. Les maisons que tu as bâties ne t’ont jamais abrité. Les routes 

que tu as faites ne t’ont mené nulle part et aucune des villes que tu as bâties 

n'a résisté aux assauts dévastateurs du temps. Il n’est rien que tu as fait qui 

ne porte la marque de la mort. N’y tiens pas car il est vieux et usé, et déjà il 

était prêt à retourner à la poussière alors même que tu le faisais. 
(19 octobre 1966) 
 

3) Ce monde souffrant n'a pas le moindre pouvoir de toucher le monde 

vivant. Tu ne pouvais pas lui donner cela ; et ainsi, bien que tu t’en 

détournes avec tristesse, tu ne peux pas trouver en lui la route qui t’en 

éloigne et te mène dans un autre monde. Or le monde RÉEL a le pouvoir de 

te toucher même ici, parce que TU L’AIMES. Et ce que tu appelles avec 

amour VIENDRA à toi. L’amour répond TOUJOURS, étant incapable de 

dire non à un appel à l'aide, ou de ne pas entendre les cris de douleur qui 

montent vers lui de chaque partie de ce monde étrange que tu as fait mais 

que tu ne veux pas. Le seul effort que tu as besoin de faire pour donner ce 

monde en joyeux échange pour celui que tu n’as PAS fait, c’est de vouloir 

apprendre que le monde QUE TU AS FAIT EST FAUX. 

 

4) Tu t’ES trompé au sujet du monde parce que tu t’es mal jugé TOI-MÊME. 

À partir d'un point de référence aussi tordu, que POURRAIS-tu voir ?  
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Toute vue part de CELUI qui perçoit, qui juge de ce qui est vrai et de ce qui 

est faux. Et ce qu'il juge faux IL NE LE VOIT PAS. Toi qui voudrais juger la 

réalité, TU NE PEUX PAS la voir, car chaque fois que le jugement surgit, la 

réalité s'est esquivée. Ce qui est loin de l'esprit EST loin des yeux, car ce qui 

est NIÉ est LÀ, mais n'est pas reconnu. Le Christ est encore là, bien que tu 

ne Le connaisses pas. Son Être ne dépend PAS de ce que tu le reconnaisses. 

Il vit au-dedans de toi dans la quiétude du présent, et Il attend que tu laisses 

le passé derrière toi pour entrer dans le monde qu'Il t’offre avec amour.  

 

5) Il n’en est pas un en ce monde distrait qui n'ait entrevu autour de lui 

quelques aspects de l'autre monde. Or, tant qu'il accordera de la valeur à son 

monde, il NIERA la vision de l'autre monde, soutenant qu'il aime CE QU’IL 

N’AIME PAS, et ne suivant pas la route que l'amour lui indique. L'Amour 

conduit avec tant de joie ! En le suivant TU te réjouiras d'avoir trouvé Sa 

compagnie et d’avoir appris de Lui le chemin joyeux du retour chez toi. Tu 

n’attends que TOI-MÊME. Donner ce triste monde et échanger tes erreurs 

contre la paix de Dieu n'est que TA volonté. Et le Christ t’offrira 

TOUJOURS la Volonté de Dieu, reconnaissant que tu la partages AVEC Lui. 

  

6) C'est la Volonté de Dieu que rien ne touche Son Fils, sauf Lui-même, et 

que rien d'autre ne s'approche de lui. Il est aussi à l’abri de la douleur que 

Dieu Lui-même Qui veille sur lui en tout. Le monde autour de lui resplendit 

d’amour parce que Dieu l'a placé en Lui-même, où la douleur n'est pas, et où 

l'amour l'entoure sans fin et sans faille. Il ne peut jamais y avoir de trouble à 

sa paix. En parfaite santé d’esprit, il contemple l'amour, car il est tout autour 

de lui et au-dedans de lui. Il DOIT nier le monde de la souffrance dès 

l'instant qu’il perçoit les bras de l'amour autour de lui. Et de ce point de 

sécurité, il regarde quiètement tout autour et reconnaît que le monde fait un 

avec lui.  

 

7) La paix de Dieu surpasse ta compréhension uniquement dans le passé. Or 

elle EST ici, et tu peux la comprendre MAINTENANT.  Dieu aime Son Fils 

à jamais et Son Fils en RETOUR aime son Père à jamais. Le monde réel est 

la voie qui te conduit au souvenir de la seule chose qui soit entièrement vraie 

et entièrement TIENNE. Car tout le reste, tu te l’es PRÊTÉ dans le temps, et 

cela s’effacera. Mais cette seule chose est TOUJOURS à toi, étant le don de 

Dieu à Son Fils. Ta SEULE réalité t’a été DONNÉE, et PAR elle Dieu t’a 

créé un avec Lui.  
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8) Tu RÊVERAS d’abord de paix, PUIS tu t’y éveilleras. Ton premier 

échange de ce que tu as fait contre ce que tu veux est l'échange de 

cauchemars contre les rêves heureux de l'amour. En eux se trouvent les 

perceptions vraies, car le Saint-Esprit corrige le monde des rêves, où est 

TOUTE perception. La connaissance n'a PAS besoin de correction. Or tes 

rêves d'amour conduisent à la connaissance. En eux tu ne vois rien 

d'apeurant et pour cette raison ils sont l'accueil que tu FAIS à la 

connaissance. L'amour attend l'accueil, point le temps, et le monde réel n'est 

que l'accueil que tu fais à ce qui a toujours été. Par conséquent l'appel de la 

joie est en lui, et ta joyeuse réponse est ton réveil à ce que tu n'as PAS perdu. 

Loue donc le Père pour la parfaite santé d’esprit de Son très saint Fils.  

 

9) Ton Père connaît que tu n’as besoin de rien. Il en est ainsi au Ciel, car de 

quoi pourrais-tu avoir besoin dans l'éternité ? Dans TON monde, tu AS 

besoin de choses, parce que c'est un monde de manque, dans lequel tu te 

trouves PARCE QUE tu as un manque. Or PEUX-tu te trouver toi-même 

dans un tel monde ?  Sans le Saint-Esprit la réponse serait non. Or À 

CAUSE de Lui la réponse est un joyeux OUI ! En tant que Médiateur entre 

les deux mondes le Saint-Esprit connaît ce dont tu as besoin ET ce qui NE 

TE BLESSERA PAS. Laissée entre tes mains, la propriété privée est un 

concept dangereux. L'ego veut AVOIR des choses pour le salut, car la 

possession est sa loi. La possession pour la possession est le credo 

fondamental de l'ego, la principale pierre angulaire dans les églises qu'il se 

bâtit à lui-même. Et à SON autel, il exige que tu déposes TOUTES les 

choses qu'il t’enjoint d'obtenir, de sorte que jamais tu n’y prends aucune joie.  

 

10) TOUT ce dont l'ego te dit que tu as besoin te blessera. Car bien que l’ego 

te presse d’obtenir encore et encore, il ne LAISSE rien, car ce que tu obtiens, 

il l’EXIGERA de toi. Et des mains mêmes qui s’en sont emparées, cela sera 

arraché puis jeté dans la poussière. Car où l'ego voit le salut, IL VOIT LA 

SÉPARATION, et tu perds ainsi tout ce que tu as obtenu en son nom.  

Par conséquent, ne te demande pas à toi-même ce dont tu as besoin car tu ne 

le sais PAS, et le conseil que tu te donnes te blessera. Car ce dont TU penses 

avoir besoin ne servira qu'à renforcer ton monde CONTRE la lumière tout 

en te rendant non disposé à remettre en question la valeur que ce monde peut 

RÉELLEMENT avoir pour toi. 

 

11) Seul le Saint-Esprit SAIT ce dont tu as besoin. Car Il te donnera toutes 

choses qui ne bloquent PAS le chemin vers la lumière. Et de quoi d'autre 

POURRAIS-tu avoir besoin ?  
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Dans le temps, Il te donne toutes les choses dont tu as besoin, et Il les 

renouvellera aussi longtemps que tu en auras besoin. Il ne TE prendra rien 

tant que tu en auras besoin. Et pourtant Il connaît que TOUT ce dont tu as 

besoin est temporaire et ne dure que jusqu’au moment où tu t’éloignes de 

TOUS tes besoins et te rends compte qu’ils ont tous ÉTÉ comblés. Par 

conséquent Il n’a pas d’investissement dans les choses qu’Il procure, sauf 

pour S’assurer que tu ne les utiliseras PAS pour t’attarder dans le temps. Il 

connaît que tu n’y es pas chez toi, et c’est Sa Volonté que rien ne vienne 

retarder ton joyeux retour chez toi.  

 

12) Laisse-Lui donc tes besoins. Il y subviendra sans y mettre la moindre 

insistance. Ce qui te vient de Lui vient en sécurité, car Il s'assurera que cela 

ne puisse jamais devenir une tache sombre, cachée dans ton esprit et gardée 

là pour te blesser. Sous Sa guidance, tu voyageras d’un pas léger dans la 

lumière, car Il a toujours en vue la fin du voyage, qui est Son but. Le Fils de 

Dieu n'est pas un voyageur traversant DES mondes EXTÉRIEURS. Si sainte 

que sa perception puisse devenir, aucun monde EXTÉRIEUR à lui ne détient 

son héritage. Au-dedans de LUI-MÊME il n'a pas de besoins, car la lumière 

n'a besoin que de luire en paix en laissant les rayons s'étendre quiètement 

d’elle-même jusqu’à l'infini. 

 

13) Chaque fois que tu es tenté d'entreprendre un voyage inutile qui 

t’éloignerait de la lumière, rappelle-toi ce que tu veux vraiment, et dis : « Le 

Saint-Esprit me conduit au Christ, et où ailleurs voudrais-je aller ? De quoi 

ai-je besoin, si ce n’est de m'éveiller en Lui ? » Puis suis-Le dans la joie, en 

ayant foi en ce qu'Il te conduira en sécurité à travers tout ce que le monde 

peut présenter de dangers pour la paix de ton esprit. Ne t’agenouille pas 

devant les autels au sacrifice, et ne cherche pas ce que tu perdras sûrement. 

Contente-toi de ce que tu garderas tout aussi sûrement, et ne t’agite pas, car 

tu entreprends un quiet voyage vers la paix de Dieu, où Il voudrait que tu 

demeures en quiétude. 

  

14) En moi, tu as DÉJÀ vaincu TOUTE tentation qui pourrait te retenir. 

Nous marchons ensemble sur la voie de la quiétude qui est le don de Dieu. 

Tiens à moi [Jésus est vivant dans la fraternité réunie] car de quoi, sauf de tes frères 

PEUX-tu avoir besoin ? Nous te rendrons la paix d'esprit que nous 

DEVONS trouver ensemble. Le Saint-Esprit t’enseignera à t’éveiller à nous 

et à toi-même. VOILÀ le seul besoin RÉEL qui soit à combler dans le 

temps. En cela seulement réside le SALUT qui délivre du monde. Je te 

DONNE ma paix.  
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PRENDS-la de moi en joyeux échange de tout ce que le monde ne t’a offert 

que pour mieux le REPRENDRE. Et ensemble nous l’étendrons comme un 

voile de lumière sur la triste face du monde, dans laquelle nous cachons nos 

frères AU monde, et le monde à nos frères.  

 

17) Nous ne pouvons chanter seuls l'hymne de la rédemption. Ma tâche ne 

sera pas achevée tant que je n’aurai pas élevé chaque voix avec la mienne. Et 

pourtant ce n'est PAS la mienne, car comme elle est le don que je te fais, 

ainsi elle fut le don que le Père me fit, à moi donnée par Son Esprit. Ce son 

bannira le chagrin de l'esprit du très saint Fils de Dieu, où il ne peut 

demeurer. Il est besoin de guérison dans le temps, car la joie ne peut établir 

son règne éternel là où demeure le chagrin. Tu ne demeures pas ici, mais 

dans l'éternité. Tu ne voyages qu’en rêves, alors que tu es chez toi en 

sécurité. Rends grâce à chaque partie de toi à qui tu as appris comment se 

SOUVENIR de toi. Ainsi le Fils de Dieu rend grâce à son Père de sa pureté. 
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 A-INTRODUCTION 
 

1) Toute thérapie est délivrance du passé. Et c'est pourquoi le Saint-Esprit 

EST le seul thérapeute. Il ENSEIGNE QUE LE PASSÉ N’EXISTE PAS, un 

fait qui appartient à la sphère de la connaissance, et donc que par conséquent 

personne en ce monde ne peut connaître. En effet, il serait impossible 

d'ÊTRE en ce monde avec cette connaissance. Car l’esprit qui CONNAÎT 

cela sans équivoque connaît aussi qu'il demeure dans l'éternité, et n'utilise 

pas la moindre perception. Par conséquent il ne considère pas OÙ il est, 

parce que le concept « où » ne signifie rien pour lui. Il connait qu'il est 

PARTOUT, tout comme il a TOUT, et POUR TOUJOURS. 

  

2) La différence très réelle entre la perception et la connaissance devient très 

évidente, si tu considère ceci : Il n’y a RIEN de partiel dans la connaissance. 

Chaque aspect est entier ; par conséquent AUCUN ASPECT N’EST 

SÉPARÉ. Tu es un aspect de la connaissance, étant dans l’Esprit de Dieu 

Qui te CONNAÎT. Toute connaissance DOIT être tienne, car en toi EST 

toute connaissance. La perception, même à son plus haut niveau, n'est 

JAMAIS complète. Même la perception du Saint-Esprit, aussi parfaite QUE 

peut l’être la perception, ne signifie rien au Ciel. Sous Sa guidance la 

perception peut aller PARTOUT, car la vision du Christ voit TOUT dans la 

lumière. Or aucune perception, si sainte soit-elle, ne durera TOUJOURS.  
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B- LE RÔLE DE LA GUÉRISON 
1) La perception parfaite a donc beaucoup d’éléments EN COMMUN avec 

la connaissance, ce qui rend le transfert EN ELLE possible. Or ce dernier 

pas doit être fait par Dieu, parce que le dernier pas dans ta rédemption, qui 

SEMBLE être dans le futur, fut accompli par Dieu dans ta création. La 

séparation ne l'a PAS interrompu. La création ne peut pas ÊTRE 

interrompue. La séparation n’est qu’une formulation fautive de la réalité, 

SANS AUCUN EFFET. Le miracle, qui n’a pas de fonction au Ciel, EST 

nécessaire ici.  Des ASPECTS de la réalité peuvent encore être vus, et ils 

remplaceront des aspects de L’IRRÉALITÉ. Des aspects de la réalité 

peuvent être vus EN TOUT ET PARTOUT. Or Dieu seul peut les rassembler, 

en les couronnant ne faisant qu’UN, avec le don final de l'éternité.  
 

2) À part du Père et du Fils, le Saint-Esprit n'a pas de fonction. Il n'est séparé 

ni de l'Un ni de l'Autre, étant dans l'esprit des Deux, et connaissant que cet 

Esprit est UN. Il est une Pensée de Dieu, et Dieu te L'a DONNÉ parce qu'Il 

n'a PAS de Pensées qu'Il ne partage pas. Son message parle de l'intemporel 

dans le temps, et c'est pourquoi la vision du Christ contemple tout avec 

amour. Or même la vision du Christ n'est pas Sa réalité. Les ASPECTS dorés 

de la réalité qui apparaissent soudain en pleine lumière, sous Ses yeux pleins 

d’amour, ne sont que des aperçus partiels du Ciel qui se trouve au-delà.  

             

3) Voici le miracle de la création : QU’ELLE EST UNE À JAMAIS. Chaque 

miracle que tu offres au Fils de Dieu n'est que la perception vraie d'un 

ASPECT du tout. Bien que chaque aspect SOIT le tout, tu ne peux pas 

CONNAÎTRE cela jusqu’à ce que tu aies vu que chaque aspect EST le 

même, perçu dans la MÊME lumière et DONC UN. Chacun de ceux que tu 

vois SANS le passé te rapproche de la fin du temps en apportant dans les 

ténèbres une vue guérie et qui guérit, permettant au monde de voir. Car la 

lumière doit venir dans le monde enténébré pour rendre la vision du Christ 

possible, même ici.   

 

4) Aide-Le à donner Son don de lumière à tous ceux qui pensent errer dans 

les ténèbres, et laisse-Le les rassembler dans Sa quiète vue qui les rend un. 

Ils sont tous les mêmes ; tous beaux et égaux dans leur sainteté. Et de même 

qu’ils Lui ont été offerts, Il les offrira à Son Père, Il y a UN seul miracle, 

comme il y a UNE seule réalité. Et chaque miracle que tu fais les contient 

tous, comme chaque aspect de la réalité que tu vois se fond tranquillement 

dans la seule réalité de Dieu. Le seul miracle qui ait été à jamais est le très 

saint Fils de Dieu, créé dans la seule réalité qui est son Père.   
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La vision du Christ est le don qu’Il te fait. Son Être est le don que Lui fait 

Son Père. 

   

5) Sois satisfait de la guérison, car le don du Christ tu PEUX l'accorder et le 

don de ton Père, tu NE PEUX PAS le perdre. Offre le don du Christ à chacun 

et partout, car les miracles, offerts au Fils de Dieu par le Saint-Esprit, te 

mettent en accord avec la réalité. Le Saint-Esprit connaît ton part dans la 

rédemption, et quels sont ceux qui te cherchent et où les trouver.  La 

connaissance est bien au-delà de ce qui te concerne individuellement. Toi qui 

en fais partie et l’es tout entière, tu as seulement besoin de réaliser qu'elle est 

du Père, et NON de toi. Ton rôle dans la rédemption te CONDUIT à elle en 

rétablissant son unité dans ton esprit.  

 

6) Quand tu auras vu tes frères comme étant toi-même, tu seras DÉLIVRÉ à 

la connaissance, ayant appris à te LIBÉRER toi-même par Celui Qui connaît 

ce qu’est la liberté. Unis-toi à moi sous la sainte bannière de Son 

enseignement, et comme nous grandirons en force, le pouvoir du Fils de 

Dieu s’éveillera en nous, et nous ne laisserons personne intouché, et nul ne 

sera laissé seul. Et tout à coup le temps sera terminé, et nous serons tous 

réunis dans l'éternité de Dieu le Père. La sainte lumière, que tu as vue à 

l’EXTÉRIEUR de toi-même en chaque miracle que tu as offert à tes frères, 

te sera retournée. Et connaissant que la lumière est EN toi, TES créations 

seront là AVEC toi comme tu es en ton Père.  

 

7) Comme les miracles en ce monde te joignent à tes frères, ainsi tes 

créations établissent ta paternité au Ciel. Tu es le témoin de la Paternité de 

Dieu, et Il t’a donné le pouvoir de créer les témoins de la tienne, qui est 

comme la SIENNE. RENIE un frère ici, et tu renies les témoins de ta 

paternité au Ciel. Le miracle que Dieu a créé est parfait, comme le sont les 

miracles que TU as créés en Son Nom. Ils n'ont pas besoin de guérison, ni 

toi non plus quand tu LES connais.  

 

8) Or en ce monde ta perfection est sans témoin. Dieu la connaît mais TOI tu 

ne la connais pas, ainsi tu ne PARTAGES pas Son témoignage. Tu ne rends 

pas non plus témoignage de Lui, car on témoigne de la réalité qu’en ne 

faisant qu’UN. Dieu attend que tu témoignes de Son Fils et de Lui-même. 

Les miracles que tu fais sur terre sont élevés jusqu'au Ciel et jusqu'à Lui. Ils 

témoignent de ce que tu ne connais pas, et lorsqu’ils arrivent aux portes du 

Ciel, Dieu les ouvre. Car jamais Il ne laisserait Son propre Fils bien-aimé à 

l’extérieur, et au-delà de Lui-même. 
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C- LE NUAGE DE CULPABILITÉ  
 

1) La culpabilité demeure la seule chose qui cache le Père, car la 

CULPABILITÉ est l’ATTAQUE contre SON FILS. Les coupables 

condamnent TOUJOURS, et l’AYANT fait ils condamneront encore, liant le 

futur au passé comme le veut la loi de l'ego. La fidélité à cette loi ne laisse 

entrer aucune lumière, car elle EXIGE d’être loyal aux ténèbres et 

INTERDIT l'éveil. Les lois de l'ego sont strictes et les infractions sont 

sévèrement punies. Par conséquent, ne prête pas obéissance à ses lois, car ce 

sont les lois de la punition. Et ceux qui les suivent se croient qu'ILS sont 

coupables, ainsi ils DOIVENT condamner. Entre le futur et le passé les lois 

de Dieu doivent intervenir, si tu veux te libérer. L’Expiation se tient entre les 

deux, comme une lampe qui brille avec tant d’éclat que les ténèbres dans 

lesquelles tu t’es enchaîné disparaitront.  

 

2) La délivrance de la culpabilité est le défaire complet de l'ego. NE fais 

peur à PERSONNE, car la culpabilité d’autrui est la tienne ; et en obéissant 

aux rudes commandements de l'ego, tu attires sur toi sa condamnation et tu 

n’échapperas pas à la punition qu'il offre à ceux qui lui obéissent. L'ego 

récompense la fidélité envers lui par la douleur, car la foi en lui EST 

douleur. Et la foi ne peut être récompensée qu’en fonction de la croyance 

dans laquelle la foi a été placée. La foi FAIT la puissance de la croyance et 

en quoi elle est investie détermine sa récompense. Car la foi est TOUJOURS 

donnée à ce qui est ton trésor, et ce qui est ton trésor t’EST rendu.  

 

3) Le monde ne peut te donner que ce que tu lui as donné, car n’étant que ta 

propre projection, il n'a pas de signification à part ce que tu as trouvé en lui, 

et en quoi tu as mis ta foi. Aie foi aux ténèbres et tu ne VERRAS pas parce 

que ta foi sera récompensée comme tu l’as DONNÉE. Tu ACCEPTERAS 

ton trésor, et si tu METS ta foi dans le passé, le futur SERA pareil. Quoi que 

ce soit auquel tu tiens, TU PENSES QU’IL EST à toi. C’est par ton pouvoir 

d’accorder de la valeur qu’il en est ainsi. 

 

4) L’Expiation réévalue TOUT ce que tu chéris, car c'est le moyen par lequel 

le Saint-Esprit peut SÉPARER le faux et le vrai que tu as accepté SANS 

DISTINCTION dans ton esprit. Par conséquent, tu ne peux pas évaluer ou 

estimer l’un sans l'autre, ainsi la culpabilité est devenue AUSSI VRAIE pour 

toi que l’INNOCENCE. Tu ne crois PAS que le Fils de Dieu est non 

coupable, parce que tu vois le passé et LUI, tu ne le vois pas.  
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Quand tu condamnes un frère, tu dis : « Moi qui ÉTAIS coupable, je choisis 

de le RESTER. »  Tu as nié SA liberté et ce faisant, tu as nié les témoins de 

la tienne. Tu aurais pu tout aussi facilement LE LIBÉRER du passé, et lever 

de son esprit le sombre nuage de culpabilité qui l’y tient LIÉ. Et dans SA 

liberté aurait été la tienne. 

 

5) Ne lui impose pas sa culpabilité car SA culpabilité réside dans la pensée 

secrète qu’Il pense t’avoir fait cela à TOI. Voudrais-tu, donc, lui enseigner 

qu'il a RAISON dans son délire ? L'idée que le Fils non coupable de Dieu 

puisse s'attaquer lui-même et se RENDRE coupable est insane. Sous quelque 

FORME que ce soit, en QUI que ce soit, NE CROIS PAS CELA. Car le 

péché et la condamnation sont la même chose et la croyance en l’un, c’est la 

foi en l’autre, ce qui appelle la punition AU LIEU de l'amour. RIEN ne peut 

justifier l'insanité, et appeler SUR TO la punition DOIT être insane. 

 

6) Ne vois donc personne comme coupable, et tu affirmeras la vérité de la 

non-culpabilité pour TOI-MÊME. Dans chaque condamnation que tu offres 

au Fils de Dieu réside la conviction de ta PROPRE culpabilité.  Si tu veux 

que le Saint-Esprit T’EN libère, accepte Son offre d’Expiation pour TOUS 

tes frères. Car ainsi tu apprends QU’ELLE EST VRAIE POUR TOI. 

Souviens-toi toujours qu'il est impossible de condamner le Fils de Dieu EN 

PARTIE. Ceux que tu vois comme coupables deviennent les témoins de la 

culpabilité EN TOI, et c’est là que tu la verras, parce qu'elle EST là tant 

qu’elle n’est pas défaite. La culpabilité est TOUJOURS dans ton PROPRE 

esprit QUI S’EST CONDAMNÉ LUI-MÊME. Ne la projette pas, car tant 

que tu le fais, elle ne peut ÊTRE défaite. À chacun de ceux que tu libères de 

la culpabilité, Il y a une grande joie au Ciel où se réjouissent les témoins de 

ta paternité. 

  

7) LA CULPABILITÉ TE REND AVAUGLE, cat tant que tu vois en toi la 

moindre tache de culpabilité, TU NE VOIS PAS LA LUMIÈRE. Et quand tu 

projettes ta culpabilité, le monde semble enténébré, enveloppé dans ta 

culpabilité. Tu jettes sur lui un voile de ténèbres et tu ne peux pas voir le 

monde réel PARCE QUE TU NE REGARDES pas au-dedans.  

Tu as peur de ce tu y verrais, mais ce n'est pas là. LA CHOSE QUE TU 

CRAINS A DISPARU. Si tu regardais au-dedans, tu ne verrais que 

l’Expiation, rayonnant de quiétude et de paix sur l'autel à ton Père. N'aie pas 

peur de regarder au-dedans. L’ego te dit que tout est noir de culpabilité au-

dedans de toi et il t’enjoint DE NE PAS REGARDER. Il t’enjoint plutôt de 

regarder tes frères et voir la CULPABLITÉ en eux. 
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 8) Or cela tu ne peux le faire SANS DEMEURER AVEUGLE. Car ceux qui 

voient leurs frères sombres, et noirs de culpabilité dans les ténèbres dont ils 

les enveloppent, ont trop peur de regarder la lumière au-dedans. Au-dedans 

de toi n’est pas ce que tu crois qu’il y a ni ce en quoi TU mets ta foi. Au-

dedans de toi, il y a le saint signe de la foi parfaite que TON PÈRE a en toi. 

Il ne t’évalue pas comme tu le fais. Il Se connaît Lui-même, et connaît la 

vérité en TOI. Il connaît QU’IL N’Y A PAS DE DIFFÉRENCE, car Il ne sait 

rien des différences. Peux-TU voir la culpabilité où Dieu CONNAÎT qu'il 

n’y a que parfaite innocence ? Tu peux NIER Sa connaissance, mais tu ne 

PEUX PAS la changer. Regarde donc la lumière qu'Il a placée au-dedans de 

toi, et apprends que ce qui te faisait le plus peur A ÉTÉ remplacé par 

l'amour.  
 

(21 octobre 1966) 
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D- DÉLIVRANCE ET RESTAURATION  
 

1) Tu es habitué à la notion que l'esprit peut voir la source de la douleur là 

où elle n'est pas. Le douteux service d’en tel déplacement est de cacher la 

source RÉELLE de la culpabilité, et de GADER loin de ta conscience la 

pleine perception qu’elle EST INSANE. Le déplacement est TOUJOURS 

maintenu par l'illusion que la source de la culpabilité, d’où l'attention est 

détournée, DOIT ÊTRE VRAIE ; et DOIT te faire très peur, sinon tu 

n’aurais pas déplacé la culpabilité sur ce que tu croyais être MOINS 

apeurant. Tu es donc prêt, avec peu d'opposition, à regarder toutes sortes de 

sources en-dessous de ta conscience, pourvu que ce ne soient pas la source la 

plus profonde avec laquelle ces sources n’ont absolument aucune relation 

réelle. Les idées insanes n'ONT pas de réelles relations entre elles, et c'est 

pourquoi elles SONT insanes.  

 

2) Aucune relation réelle ne peut reposer sur la culpabilité, ou même en 

garder ne serait-ce qu’une petite tache qui puisse en ternir la pureté. Car 

toutes les relations que la culpabilité a touchées ne sont utilisées que pour 

éviter ET la personne ET la culpabilité. Quelles étranges relations tu as faites 

dans ce but étrange ! Et tu as oublié que les relations réelles sont saintes, et 

qu’elles ne peuvent pas du tout être utilisées par TOI.  SEUL le Saint-Esprit 

les utilise, et c'est cela qui les REND pures. Si tu déplaces TA culpabilité sur 

elles, le Saint Esprit ne peut pas les utiliser. Car en prenant d’avance à ta 

manière, et pour TES PROPRES FINS, ce que tu aurais dû LUI donner, Il ne 

peut pas l’utiliser pour TA délivrance. Nul qui voudrait s'unir avec 

quiconque d’une quelconque manière pour son salut individuel ne le 

trouvera dans cette étrange relation. Il n'est pas partagé, donc il n'est pas réel. 

 

3) Dans toute union avec un frère où tu cherches à lui imposer TA 

culpabilité, à la partager AVEC lui ou à percevoir la sienne, TU TE 

SENTIRAS COUPABLE. Tu ne trouveras non plus de satisfaction ni de paix 

avec lui, parce que ton union avec lui n'EST PAS RÉELLE. Tu verras la 

culpabilité dans cette relation PARCE QUE TU L’AS MISE LÀ. Il est 

inévitable que ceux qui souffrent de culpabilité SOIENT tentés de la 

déplacer, parce qu'ils CROIENT certes en elle. Or bien qu'ils en souffrent, ils 

ne veulent pas regarder au-dedans et EN LÂCHER PRISE. Ils ne peuvent 

pas connaître qu'ils aiment, et ils ne peuvent pas comprendre ce QU’EST 

aimer. Leur principale préoccupation est de percevoir la source de 

culpabilité à l’extérieur d'eux-mêmes, AU-DELÀ de leur propre contrôle. 
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4) Quand tu soutiens que TU es coupable mais que la source de ta culpabilité 

se trouve dans le PASSÉ, tu ne regardes PAS au-dedans. Le passé n'est PAS 

EN toi. Tes bizarres associations au passé n'ONT aucune signification dans 

le présent. Or tu le laisses se dresser ENTRE toi et tes frères, avec qui tu ne 

trouves pas du tout de relations RÉELLES. Peux-tu t’ATTENDRE à utiliser 

tes frères comme moyen de « résoudre » le passé, et les voir quand même 

tels qu’ils SONT réellement ? Le salut n’est pas trouvé par ceux qui utilisent 

leurs frères pour résoudre des problèmes QUI NE SONT PAS LÀ. Tu ne 

voulais pas le salut dans le passé. Voudrais-tu imposer tes vains souhaits au 

présent, tout en espérant trouver le salut ici et maintenant ? 

  

5) Détermine, donc, de n’être PAS comme tu étais. N'utilise aucune relation 

pour t’accrocher au passé, mais nais à nouveau avec chacune de tes relations 

à chaque jour. Une minute, même moins, suffira pour te libérer du passé et 

pour remettre en paix ton esprit à l’Expiation. Quand chacun sera accueilli 

par toi et bienvenu, comme tu voudrais TOI-MÊME être bienvenu de ton 

Père, tu ne verras pas de culpabilité en toi. Car tu auras ACCEPTÉ 

l’Expiation, qui n’a pas cessé de luire en toi durant tout le temps où tu rêvais 

de culpabilité et que tu ne voulais pas regarder au-dedans VOIR qu’elle n’y 

était pas. 

 

6) Aussi longtemps que tu crois que la culpabilité est justifiée de quelque 

façon que ce soit, en qui que ce soit et QUOI QU’IL fasse, tu ne regardes pas 

au-dedans, où TOUJOURS tu trouverais l’Expiation. La fin à la culpabilité 

ne viendra jamais tant que tu crois QU’ELLE a une RAISON. Car tu dois 

apprendre que la culpabilité est TOUJOURS totalement insane, et SANS 

raison. Le Saint-Esprit ne cherche pas à dissiper la RÉALITÉ. Si la 

CULPABILITÉ était réelle L’EXPIATION ne le serait pas.  

Le but de l’Expiation est de dissiper les illusions et NON d’en établir la 

réalité pour ensuite les pardonner. Le Saint-Esprit ne GARDE pas les 

illusions dans ton esprit pour t’effrayer, ni pour démontrer après t’avoir fait 

peur, de quoi Il t’a sauvé.  
 

7) CE DONT IL T’A SAUVÉ a disparu. N’accorde aucune réalité à la 

culpabilité et n'y VOIS aucune raison. Le Saint-Esprit fait ce que Dieu 

voudrait qu'Il fasse, et Il l'a TOUJOURS fait. Il a VU la séparation mais IL 

CONNAÎT ce qu’est l'union. Il ENSEIGNE la guérison, mais Il CONNAÎT 

aussi ce qu’est la création. Il voudrait que tu voies et enseignes comme Il le 

fait, et par Lui. Or ce qu'Il connaît, tu ne le connais PAS, bien que cela 

t’appartienne.  
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Maintenant, il t’est donné de guérir et d'enseigner, de faire CE QUI SERA 

maintenant. Et qui pourtant n’est PAS maintenant. Le Fils de Dieu croit qu'il 

est perdu dans la culpabilité, seul dans un monde de ténèbres où la douleur 

l'oppresse de toutes parts DE L’EXTÉRIEUR. Quand il aura regardé au-

dedans et vu là le rayonnement qui s'y trouve, il se souviendra à quel point 

son Père l'aime. Et il lui semblera incroyable qu'il ait jamais pu penser que 

son Père ne l'aimait pas et le regardait comme condamné. 

 

8) Dès l’instant que tu te rends compte que la CULPABILITÉ EST 

INSANE, entièrement injustifiée et entièrement sans raison, tu n’AS plus 

peur de regarder l’Expiation et de l’ACCEPTER entièrement. Toi qui as été 

sans miséricorde pour toi-même, tu ne te souviens pas de l'Amour de ton 

Père. Et comme tu regardes tes frères sans miséricorde, tu ne te souviens pas 

combien tu L’aimes. Or cela est vrai à jamais. Dans la paix qui rayonne en 

toi est la pureté parfaite où tu fus créé. Ne crains pas de regarder la belle 

vérité en toi. Regarde au-TRAVERS du nuage de culpabilité qui trouble ta 

vision et pose ton regard PASSÉ les ténèbres sur le saint lieu où tu verras la 

lumière 

 

9) L'autel à ton Père est aussi pur que Celui Qui l'a élevé à Lui-même. Ce 

que le Christ voudrait que tu voies. Rien ne peut le garder loin de toi. Sa 

Volonté est comme Celle de Son Père, et Il offre miséricorde à chaque enfant 

de Dieu comme Il voudrait que tu LE fasses. Délivre chacun de la culpabilité 

comme tu voudrais en ÊTRE libéré. Il n'y a pas d'autre façon de regarder au- 

dedans et d’y voir la lumière de l'amour, brillant de la même constance et de 

la même certitude avec lesquelles Dieu Lui-même a toujours aimé Son Fils. 

ET SON FILS L’AIME. Il n'y a pas de peur dans l'amour, car l'amour est non 

coupable. Toi qui as TOUJOURS aimé ton Père, tu ne peux avoir peur, pour 

aucune raison, de regarder au-dedans et de voir ta sainteté. 

 

10) Tu NE PEUX PAS être comme tu croyais être. Ta culpabilité est sans 

raison parce qu'elle n'est pas dans l’Esprit de Dieu, où TU es. Et cela EST la 

raison, que le Saint Esprit voudrait RESTAURER en toi. Il voudrait 

n’enlever QUE les illusions. Et tout le reste, Il voudrait que tu le voies. Et 

dans la vision du Christ, Il voudrait te montrer la pureté parfaite qui est à 

jamais au-dedans du Fils de Dieu. Tu ne peux pas entrer en relation 

RÉELLE avec n’importe lequel des Fils de Dieu si tu ne les aimes pas tous, 

et TOUS ÉGALEMENT. L'amour n'est pas particulier. Si tu mets à PART 

une partie de la Filialité pour lui donner ton amour, tu imposes la culpabilité 

à TOUTES tes relations et tu les RENDS irréelles.  
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11) Tu peux aimer SEULEMENT comme Dieu aime. Ne cherche pas à 

aimer DIFFÉREMMENT de Lui, car il n'y a pas d'amour à part du Sien. 

Jusqu'à ce que tu reconnaisses que cela est vrai, tu n’auras aucune idée de 

CE QU’EST L’AMOUR. Nul ne peut se voir LUI-MÊME non coupable et 

dans la paix de Dieu qui condamne un frère. S'il EST non coupable et en 

paix et qu’il NE LE VOIT PAS, c’est qu’il délire et qu’il ne s’est pas regardé 

lui-même. À lui, je dis : « Contemple le Fils de Dieu, regarde sa pureté et 

sois calme. En quiétude, regarde sa sainteté et rends grâce à son Père de ce 

qu'aucune culpabilité ne l'ait jamais touché. » 

  

12) Aucune illusion que tu lui as reprochée à jamais n'a touché son 

innocence en aucune façon. Sa pureté rayonnante, entièrement intouchée par 

la culpabilité et entièrement aimante, brille au-dedans de toi. Regardons-le 

ensemble et aimons-le. Car dans notre amour de lui est ta non-culpabilité. 

Mais regarde-toi, et la joie et l'appréciation pour ce que tu vois banniront à 

jamais la culpabilité. Je te rends grâce, Père, de la pureté de Ton très saint 

Fils, que tu as créé à jamais non-coupable. 

  

13) Comme toi, ma foi et ma croyance sont centrées sur ce qui est mon 

trésor. La différence, c’est que j'aime SEULEMENT ce que Dieu aime 

AVEC moi ; et à cause de cela, bien au-delà de l’estime que tu te portes à 

toi-même, et jusqu'à la valeur que Dieu Lui-même a placée en toi, tu es mon 

trésor. J'aime tout ce qu’Il a créé, et à cela j’offre toute ma foi et ma 

croyance. Ma foi en toi est aussi forte que tout l'amour que je donne à mon 

Père. Ma confiance en toi est sans limite, et sans la crainte que tu ne 

m’entendes pas. Je rends grâce au Père de ta beauté, et des nombreux dons 

que tu vas me permettras d’offrir au Royaume en l’honneur de son entièreté 

qui est de Dieu.  

  

14) Loué sois-tu qui rends le Père Un avec Son propre Fils. Seuls nous 

sommes tous infimes, mais ensemble nous brillons d'un éclat si intense 

qu'aucun de nous ne pourrait même l'imaginer seul.  Devant le rayonnement 

glorieux du Royaume la culpabilité fond, et transformée en bonté n’est plus 

jamais ce qu'elle était. Chacune des réactions que tu ressens sera tellement 

purifiée qu'elle conviendra pour être un hymne à la louange de ton Père. Ne 

vois que Sa gloire dans tout ce qu’Il crée, car Il ne cessera jamais de TE 

louer. Unis dans cette louange, nous nous tenons devant les portes du Ciel où 

nous entrerons sûrement en notre impeccabilité. Dieu t’aime. Pourrais-je, 

donc, manquer de foi en toi et en même temps L’aimer Dieu parfaitement ? 
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15) L'oubli, le sommeil et même la mort, deviennent les meilleurs conseils 

de l'ego pour traiter avec la rude intrusion perçue de la culpabilité dans la 

paix. Or nul ne se voit lui-même en conflit ou ravagé par une guerre cruelle 

à moins de croire que les deux « adversaires » de cette guerre sont réels. 

Croyant cela, il doit s’échapper, car une telle guerre mettrait sûrement fin à 

sa paix d'esprit et ainsi le détruirait. Or s'il pouvait seulement se rendre 

compte que cette guerre oppose des forces réelles à un pouvoir IRRÉEL, il 

pourrait se regarder lui-même et VOIR sa liberté. Nul ne se trouve ravagé et 

déchiré par des batailles sans fin si lui-même les percevrait comme étant 

entièrement sans signification.   

 

16) Dieu ne voudrait pas que Son Fils se mette en bataille, ainsi « l'ennemi » 

imaginaire de son Fils, ennemi qu'il a fait, est TOTALEMENT irréel. Tu 

essaies seulement d’échapper à une guerre amère de laquelle tu AS déjà 

échappé. La guerre a disparu. Car tu as entendu l'hymne de liberté s'élevant 

jusqu’au Ciel. À Dieu appartiennent le bonheur et la joie pour ta délivrance 

car ce n’est pas toi qui l’as faite. Or de même que tu n’as pas fait la liberté, 

de même tu n’as pas fait une guerre qui METTRAIT EN DANGER la 

liberté. Rien de destructeur n'a jamais été ni ne sera jamais. La guerre, la 

culpabilité, le passé ont disparu ne faisant qu’un dans l'irréalité d'où ils sont 

venus.  

 
(28 octobre 1966) 
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E-LA GARANTIE DU CIEL 
 

1) Quand nous serons tous unis au Ciel, tu n’estimeras rien de ce que tu 

ESTIMES ici. Car rien de ce que tu estimes ici, tu ne l’estimes entièrement ; 

par conséquent tu ne le l’estimes pas du tout. La valeur est là où Dieu l'a 

placée. Et la valeur de ce que Dieu estime NE PEUT être JUGÉE, car c’est 

ÉTABLI par Lui et c'est l’entièreté de sa valeur. On ne peut que l’apprécier 

OU NON. L'estimer partiellement c'est NE PAS CONNAÎTRE SA 

VALEUR. Au Ciel EST tout ce que Dieu estime et rien d'autre. Le Ciel est 

parfaitement non ambigu. Tout est clair et lumineux et appelle une seule 

réponse. Il n'y a ni ténèbres ni contrastes. Il n'y a pas de variation. Il n’y a 

pas d’interruption. Il y a un sentiment de paix si profond qu'aucun rêve en ce 

monde n'a jamais apporté même la moindre idée de ce que c’est. 

 

2) Rien en ce monde ne peut donner cette paix, car rien en ce monde n’est 

entièrement partagé. Une perception parfaite peut simplement te montrer ce 

qui est CAPABLE d’être entièrement partagé. Elle peut aussi te montrer les 

RÉSULTATS du partage, tandis que tu te souviens encore des résultats du 

non-partage. Le Saint-Esprit indique quiètement le contraste, connaissant 

qu’à la fin tu Le laisseras juger pour toi de la différence, Lui permettant de 

démontrer lequel DOIT être vrai. Il a une foi parfaite en ton jugement final, 

parce qu'Il connaît que c’est Lui qui LE RENDRA POUR TOI. Douter de 

cela, ce serait douter que Sa mission sera remplie. Comment cela est-il 

possible, quand Sa mission est de Dieu ? 

  

3) Toi dont l’esprit est enténébré de doute et de culpabilité, souviens-toi de 

ceci : Dieu t’a donné le Saint-Esprit, et LUI a donné pour mission 

d'ENLEVER tout doute et toute trace de culpabilité que Son cher Fils s’est 

lui-même imposés. IL EST IMPOSSIBLE QUE CETTE MISSION 

ÉCHOUE. Rien ne peut empêcher l’accomplissement de ce que Dieu veut 

voir accompli. Quelles que soient tes réactions à la Voix du Saint-Esprit, 

quelle que soit la voix que tu choisis d’écouter, quelles que soient les 

étranges pensées qui peuvent te venir à l’esprit, la Volonté de Dieu est faite. 

Tu trouveras la paix dans laquelle Il t’a établi, parce qu’Il ne change PAS 

d’Esprit. Il est aussi invariable que la paix dans laquelle tu demeures, et que 

le Saint-Esprit te rappelle.  

 

4) Au Ciel, tu ne te souviendras pas de changement ni de passage. Ce n'est 

qu'ici que tu as besoin de contraste.  

 



 

14 

Les contraste et les différences sont des outils nécessaires à l’enseignement 

car grâce à eux tu apprends ce qu’il faut éviter et ce qu’il faut chercher. 

Quand tu auras APPRIS cela, tu trouveras la réponse qui fera disparaître le 

besoin de quelque différence que ce soit. La vérité vient de sa PROPRE 

volonté à elle-même. Quand tu auras appris que tu APPARTIENS à la vérité, 

elle coulera doucement sur toi et sans aucune sorte de différence. Car tu 

n’auras BESOIN d’aucun contraste pour t’aider à te rendre compte que 

C’EST CELA QUE TU VEUX, et SEULEMENT cela.  
 

5) Ne crains pas que le Saint-Esprit échoue dans ce que ton Père Lui a donné 

à faire. LA VOLONTÉ DE DIEU NE PEUT ÉCHOUER EN RIEN. N’aie 

foi qu’en cette seule chose, et ce sera suffira ; Dieu veut que tu sois au Ciel, 

et rien ne peut t’en garder loin, ni lui de toi. Tes mal-perceptions les plus 

folles, tes imaginations bizarres, tes plus noirs cauchemars, ne signifient 

rien. Ils ne prévaudront point contre la paix que Dieu veut pour toi. Le Saint-

Esprit rétablira ta santé d'esprit parce que l’insanité n'est PAS la Volonté de 

Dieu. Si cela Lui suffit, c’est assez pour toi. Ce que Dieu voudrait voir 

enlevé, tu ne le garderas pas, parce que cela rompt la communication avec 

toi avec qui Il voudrait communiquer. Sa voix SERA entendue.  

 

6) Le lien de communication que Dieu Lui-même a placé en toi, joignant ton 

esprit au Sien, ne PEUT PAS être rompu. Tu peux croire que tu VEUX qu'il 

le soit, et cette croyance interfère avec la paix profonde dans laquelle la 

douce et constante communication avec Dieu voudrait PARTAGER, est 

connue. Or Ses canaux d'extension ne PEUVENT être totalement fermés et 

séparés DE Lui. La paix sera à toi parce que Sa paix coule encore en toi de 

Lui Dont la Volonté EST la paix. TU L’AS MAINTENANT. Le Saint-Esprit 

t’enseignera comment l'UTILISER, et la PROJETANT, à apprendre qu'elle 

EST en toi.  

 

7) Dieu t’a voulu le Ciel, et voudra TOUJOURS que tu n’aies rien d'autre. 

Le Saint-Esprit ne connaît que Sa Volonté.  Il n'y aucune chance que le Ciel 

ne soit pas à toi, car Dieu est sûr, et ce qu'Il veut est aussi sûr que Lui. Tu 

apprendras le salut, parce que tu apprendras COMMENT SAUVER. Il ne 

sera pas possible de t’EXEMPTER TOI-MÊME de ce que le Saint-Esprit 

veut t’enseigner. Le salut est aussi sûr que Dieu. Sa certitude suffit. 

Apprends que même le plus noir cauchemar qui trouble l'esprit du Fils de 

Dieu endormi n’a pas de pouvoir sur lui. Il apprendra la leçon de l'éveil. 

Dieu veille su lui et la lumière l'entoure. 
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8) Le Fils de Dieu peut-il se perdre dans des rêves, alors que Dieu a placé 

EN lui le joyeux Appel à s'éveiller et se réjouir ? Il ne peut pas se séparer de 

ce qui est EN lui. Son sommeil ne résistera pas à l'Appel à s'éveiller. La 

mission de la rédemption sera remplie aussi sûrement que la création 

demeure inchangée pour toute l'éternité. Tu n’as PAS à connaître que le Ciel 

est à toi pour FAIRE qu'il le soit. Il l'EST. Mais la Volonté de Dieu doit être 

acceptée COMME étant ta propre volonté pour le CONNAÎTRE. Le Saint-

Esprit défera pour toi tout ce que tu as appris qui t’enseigne que ce qui n'est 

PAS vrai doit être RÉCONCILIÉ avec la vérité. C'est la réconciliation que 

l'ego voudrait substituer à TA réconciliation dans la santé d’esprit et la paix.  

 

9) Le Saint Esprit a une tout autre réconciliation pour toi dans Son Esprit ; 

une réconciliation qu’il effectuera aussi sûrement que l'ego n'effectuera PAS 

ce qu'il tente. L'échec est de l'ego et NON de Dieu. Avec Dieu, tu ne PEUX 

PAS t’égarer, et il n'y a aucune possibilité de ce que le plan que le Saint-

Esprit offre à chacun, pour le salut DE chacun, ne soit pas parfaitement 

accompli. Tu seras délivré, et tu ne te rappelleras rien de tout ce que tu as 

fait qui n'ait pas été créé POUR toi et PAR toi en retour.  Car comment peux-

tu te souvenir de ce qui n’a jamais été vrai, et ne PAS te souvenir de ce qui 

l'a toujours été ? C'est dans cette réconciliation avec la vérité, et 

SEULEMENT la vérité, que réside la paix du Ciel.   

 
 (2 novembre 1966) 
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F-LE TÉMOIGNAGE DES MIRACLES 
 

1) Oui ! Tu es certes béni ! Or en ce monde tu ne connais pas que tu l’es. 

Mais tu as les moyens de l'APPRENDRE et de le VOIR très clairement. Le 

Saint-Esprit utilise la logique aussi facilement et aussi bien que l'ego, sauf 

que SES conclusions ne sont PAS insanes. Elles prennent une direction 

EXACTEMENT opposée, indiquant le Ciel aussi clairement que l'ego 

indique les ténèbres et la mort.  Nous avons beaucoup suivi la logique de 

l'ego jusqu'ici, et nous en avons vu les conclusions logiques. Et les AYANT 

vues, nous nous sommes rendu compte qu'elles ne peuvent PAS vues que 

dans l’illusion, car c’est là seulement que leur apparente clarté SEMBLE 

ÊTRE VUE clairement. Détournons-nous d’elles et suivons maintenant la 

simple logique avec laquelle le Saint-Esprit enseigne les simples conclusions 

qui parlent pour la vérité, et SEULEMENT la vérité.  

  

2) Si tu es béni tout en ne connaissant pas que tu l’es, tu as besoin 

d'apprendre qu’il DOIT en être ainsi. La CONNAISSANCE ne s’enseigne 

pas, mais ses conditions DOIVENT être acquises car ce sont celles-ci qui ont 

été jetées. Tu PEUX APPRENDRE à bénir, et TU NE PEUX PAS donner 

CE QUE TU N’AS PAS. Donc si tu OFFRES une bénédiction, il faut 

d’abord qu’elle te soit venue. Il faut aussi que tu l’aies ACCEPTÉE pour 

TIENNE, car comment autrement pourrais-tu LA DONNER ? C'est 

POURQUOI tes miracles TE témoignent que TU es béni. Si ce que tu offres 

EST le pardon complet, tu DOIS avoir lâché prise de la CULPABILITÉ, 

ayant accepté l’Expiation pour toi-même et appris que tu es non coupable. 

Comment pourrais-tu apprendre ce qui fut fait pour toi et qui est inconnu de 

toi, à moins de faire ce que tu devrais faire si cela AVAIT ÉTÉ fait en toi ? 

  

3) Une preuve INDIRECTE de la vérité est nécessaire dans un monde fait de 

déni et sans direction. Tu en percevras la nécessité quand tu te rendras 

compte que le DÉNI est la décision de ne PAS connaître. La logique du 

monde ne peut donc que mener à rien, car son BUT est RIEN. Si tu décides 

de n'avoir, de ne donner, et de n'ÊTRE rien, sauf un rêve, tu DOIS diriger tes 

pensées vers l'oubli. Et si tu as, et donnes et es TOUT, et que tout cela a été 

NIÉ, alors ton système de pensée est fermé et entièrement séparé de la 

vérité. Ce monde EST insane, et ne sous-estime pas l'étendue de son 

insanité. Il n'est pas un domaine de ta perception qu’elle n'ait touché, et ton 

rêve EST sacré pour toi.  
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4) C'est pourquoi Dieu a placé le Saint-Esprit EN toi, où TU as placé le rêve.  

Voir va TOUJOURS vers l'extérieur. Si tes pensées étaient entièrement de 

TOI, le système de pensée que TU as fait SERAIT à jamais enténébré. Les 

pensées que l'esprit du Fils de Dieu projette ONT tout le pouvoir qu'il leur 

donne. Les pensées qu'il partage avec Dieu sont AU-DELÀ de sa croyance, 

mais celles qu'IL a faites SONT ses croyances. Et ce sont elles, et NON la 

vérité, qu'il a choisi de défendre et d'aimer. Elles ne lui seront pas enlevées. 

Mais elles PEUVENT être abandonnées PAR lui car la Source de leur 

défaire est EN lui. Il n'y a RIEN dans le monde pour lui enseigner que la 

logique du monde est totalement insane et ne mène à rien. Or en lui qui a 

FAIT cette logique insane est aussi Celui Qui CONNAÎT qu'elle ne mène à 

rien, car Il connaît TOUT.  

 

5) Toute direction qui te mènerait là où le Saint-Esprit ne te mène PAS, ne va 

nulle part. Tout ce que tu nies et qu’Il connaît être vrai, c'est à toi-même que 

tu lu l’as nié, et Il doit donc t’enseigner à ne PAS le nier. Défaire EST 

indirect, comme FAIRE. Tu fus créé UNIQUEMENT pour créer, ni pour 

voir ni pour faire. Voir et faire sont seulement des expressions INDIRECTES 

de la volonté de vivre, laquelle a été bloquée par la capricieuse et non sainte 

lubie de mort et de meurtre que ton Père ne partage pas AVEC toi. Tu t’es 

donné pour tâche de partager ce qui ne peut PAS être partagé. Et tant que tu 

penses qu’il est possible d'APPRENDRE à le faire tu ne crois PAS tout ce 

qu’il EST possible d'apprendre à faire. 

  

6) Le Saint-Esprit, par conséquent, doit commencer Son enseignement en te 

montrant ce que tu ne peux JAMAIS apprendre. Son MESSAGE n'est pas 

indirect, mais Il doit introduire la simple vérité dans un système de pensée 

qui est devenu si tordu et si complexe que tu ne PEUX PAS VOIR qu'il ne 

signifie rien. Il en regarde simplement le fondement, et le rejette.  

Mais toi qui ne PEUX ni défaire ce que tu as fait ni échapper au lourd 

fardeau de sa grisaille qui repose sur ton esprit, tu ne peux pas voir au 

TRAVERS. Cela te TROMPE, parce que tu as choisi de TE tromper TOI-

MÊME. Ceux qui choisissent d'ÊTRE trompés attaqueront simplement les 

approches directes, parce qu’elles qui semblent GAGNER sur la tromperie et 

lui porter un coup.  
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G- L’APPRENANT HEUREUX 

 

1) Le Saint-Esprit a besoin d'un apprenant heureux en qui Sa mission puisse 

s’accomplir avec bonheur. Toi qui es fermement dévoué à la misère, tu DOIS 

d'abord reconnaître que tu ES misérable et NON heureux. Le Saint-Esprit ne 

peut pas enseigner SANS ce contraste, car tu crois que la misère EST le 

bonheur.  Cela t’a jeté dans une telle confusion que tu as entrepris 

d'apprendre à faire ce que tu ne peux JAMAIS faire, croyant que tu ne seras 

pas heureux à MOINS de l’apprendre. Tu ne te rends PAS compte que le 

fondement dont dépend ce but d'apprentissage fort curieux ne signifie 

ABSOLUMENT RIEN. Or cela FAIT du sens pour toi.  

 

2) Mets ta foi en rien et tu trouveras le « trésor » que tu cherches.  Mais à ton 

esprit déjà alourdi tu ajouteras un autre fardeau. Tu croiras que le RIEN A 

DE la VALEUR, et tu l’estimeras. Un petit morceau de verre, un grain de 

poussière, un corps ou une guerre, pour toi c’est tout un. Car si tu estimes 

UNE chose faite de rien, tu AS cru qu’un rien PEUT être précieux, et que tu 

PEUX apprendre comment rendre vrai ce qui n’est PAS vrai. Le Saint-

Esprit, VOYANT où tu es mais CONNAISSANT que tu es ailleurs, 

commence Sa leçon de simplicité par l'enseignement fondamental que la 

VÉRITÉ EST VRAIE. C’est la leçon la plus difficile que tu apprendras à 

jamais, et la SEULE en définitive. 

 

3) La simplicité est très difficile pour des esprits tordus. Considère toutes les 

distorsions que tu as faites à partir de rien ; l’étrange tissu de formes, de 

sentiments, d’actions et réactions que tu en as tiré.  

Rien ne t'est plus étranger que la simple vérité ; et il n'est rien que tu es 

MOINS enclin à écouter. Le contraste entre ce qui est vrai et ce qui ne l'est 

pas est PARFAITEMENT apparent, et pourtant tu ne le vois PAS. Le simple 

et l'évident ne sont pas apparents pour ceux qui voudraient faire des palais et 

des habits royaux à partir de rien, croyant qu'à cause d’eux ils sont des rois 

couronnés d'or. Tout cela, le Saint-Esprit le voit et enseigne, simplement, que 

TOUT CE N’EST PAS VRAI. 

 

4) À ces apprenants malheureux qui voudraient s'enseigner RIEN, et 

s’illusionner au point de croire que ce n’est PAS rien, le Saint-Esprit dit, 

avec une calme fermeté : La vérité est vraie. Rien d'autre n’a d’importance, 

rien d'autre n'est réel, et TOUT à part d’elle n'est pas là. Laisse-moi faire 

pour toi la seule distinction que tu ne PEUX PAS faire, mais que tu as bien 

BESOIN d'apprendre. Ta foi en rien te trompe.  
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Offre-moi ta foi et je la placerai doucement dans le lieu saint qui est le sien. 

Tu ne trouveras là AUCUNE tromperie mais seulement la simple vérité. Et 

tu l'aimeras parce que tu la COMPRENDRAS.  

  

5) Comme toi, le Saint-Esprit n'a PAS fait la vérité. Comme Dieu, Il 

CONNAÎT qu'elle est vraie. Il apporte la LUMIÈRE de la vérité dans les 

ténèbres et la LAISSE luire sur toi. Et comme elle luit, TES FRÈRES la 

voient ; et se rendant compte que cette lumière n'est PAS ce que tu as fait, ils 

voient en toi PLUS que TU ne vois. Ils seront les heureux apprenants de la 

leçon que cette lumière leur apporte, parce qu'elle leur enseigne la délivrance 

du RIEN et de toutes les œuvres de rien. Les lourdes chaînes qui 

SEMBLENT les lier au désespoir, ils ne les voient PAS comme n’étant rien 

jusqu'à ce que TU LEUR apportes la lumière. Et ALORS, ils voient que les 

chaînes ont disparu, et qu’elles devaient donc n'être rien.  

 

6) Et TU le verras AVEC eux. PARCE QUE tu leur as enseigné la joie et la 

délivrance, ils deviendront TES enseignants en délivrance et en joie.  Quand 

tu enseignes à QUELQU’UN que la vérité est vraie, TU L’APPRENDS 

AVEC LUI. Et tu apprends ainsi que ce qui semblait le plus dur était le plus 

facile. Apprends à être un apprenant heureux. Tu n'apprendras JAMAIS 

comment faire tout de rien. Vois pourtant que cela ÉTAIT ton but et 

RECONNAIS à quel point il était sot. Réjouis-toi qu’il soit défait, car quand 

tu le regardes simplement avec honnêteté, il EST défait. Nous avons dit plus 

tôt : « Ne te contente pas de rien » car tu AS cru que RIEN POUVAIT te 

contenter. Il n’en est rien. 

             

7) Si tu veux être un apprenant heureux, tu dois donner au Saint-Esprit 

TOUT ce que TU as appris, pour que cela soit désappris POUR toi. Puis 

commence à apprendre les joyeuses leçons qui viennent rapidement sur le 

ferme fondement que la vérité est vraie. Car ce qui est bâti là EST vrai, et 

BÂTI sur la vérité. L'univers de l'apprentissage s'ouvrira devant toi dans 

toute sa gracieuse simplicité. Avec la vérité devant toi, tu ne regarderas pas 

en arrière. L'apprenant heureux remplit ici les conditions d'apprentissage, 

comme il remplit les conditions de la connaissance dans le Royaume.  

 

8) Tout cela est dans le plan du Saint-Esprit pour te libérer du passé et 

t’ouvrir la voie de la liberté. Car la vérité EST vraie. Quoi d’autre pourrait-il 

jamais être ? Ou l’a été à jamais ?  Cette simple leçon contient la clé de la 

sombre porte que tu crois verrouillée à jamais. Tu as FAIT cette porte DE 

rien, et derrière laquelle il n'y a rien.  
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La clé n’est que la lumière qui dissipe les figures, les formes et les peurs de 

rien. Accepte cette clé de liberté des mains du Christ Qui te la donne pour 

que tu puisses te joindre à Lui dans la sainte tâche de porter la lumière dans 

les ténèbres. Car, comme tes frères, TU ne te rends pas compte que la 

lumière est venue et t’a libéré du sommeil des ténèbres. 
 

9) Contemple tes frères en leur liberté, et apprends d'eux comment être 

LIBRES des ténèbres. La lumière en toi les éveillera et ils ne TE laisseront 

pas endormi. La vision du Christ est DONNÉE à l'instant même où elle est 

perçue. Là où tout est clair, TOUT est saint. La quiétude de sa simplicité est 

si irrésistible que tu te rendras compte qu' IL EST IMPOSSIBLE DE NIER 

LA SIMPLE VÉRITÉ. Car il n'y a rien d'autre. Dieu est partout et Son Fils 

est EN Lui, AVEC tout. Peut-il entonner le triste chant funèbre quand cela 

est vrai ?  

 
(6 novembre 1966) 
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H- LA DÉCISION DE NON-CULPABILITÉ 
 

1) [La première phrase n’est pas dans le livre bleu] L'apprentissage sera proportionnel 

à la motivation, et ce qui interfère avec ta motivation d’apprendre est 

EXACTEMENT pareil à ce qui interfère avec TOUTE ta pensée. 

L'apprenant heureux NE PEUX PAS SE SENTIR COUPABLE au sujet de 

l’apprentissage. Ceci est si ESSENTIEL à l'apprentissage que ce ne doit 

jamais être oublié. L'apprenant sans culpabilité apprend si facilement quand 

SES PENSÉES SONT LIBRES, ce qui implique de reconnaître que la 

CULPABILITÉ est une INTERFÉRENCE et non le SALUT, et que le 

culpabilité ne remplit aucune fonction utile.  

 

2) Tu es habitué à n’utiliser la non-culpabilité que pour compenser la 

douleur de la culpabilité, et tu ne la considères pas que la non-culpabilité en 

elle-même a une valeur. Tu crois que les DEUX, culpabilité ET non-

culpabilité, ont quelque valeur, chacune représentant une ÉVASION de ce 

que l'autre ne t’offre PAS. Tu ne veux ni l'une ni l'autre seule, car sans les 

deux tu ne te vois pas comme entier et par conséquent heureux. Or tu n’es 

entier qu’absence de culpabilité, et c'est seulement dans ta non-culpabilité 

que tu PEUX être heureux. Il n'Y A aucun conflit ici.   

 

3) Souhaiter la culpabilité de QUELQUE FAÇON que ce soit ou sous 

QUELQUE forme que ce soit, te fait perdre d'apprécier la valeur de ta non-

culpabilité et la repousse hors de ta vue. Il n'y a PAS de compromis que tu 

puisses faire avec la culpabilité tout en échappant à la douleur que SEULE 

apaise la non-culpabilité. Apprendre, c'est vivre ici de même que créer, c'est 

être au Ciel. Chaque fois que la douleur de la culpabilité semble 

T’ATTIRER, souviens-toi que si tu lui cèdes, tu te décides CONTRE ton 

bonheur, et tu n’apprendras pas comment être heureux. Dis-toi, donc, 

doucement, mais avec la conviction née de l'Amour de Dieu et de Son Fils :  

« Ce que j'éprouve, je le rendrai manifeste. Si je suis non coupable, je n'ai 

rien à craindre. Je choisis de témoigner de mon ACCEPTATION de 

l’Expiation, et NON DE SON REJET. Je voudrais accepter ma non-

culpabilité en la rendant manifeste et en la PARTAGEANT.  Que j’apporte 

au Fils de Dieu la paix qui vient de Son Père. » 

 

4) À chaque jour, à chaque heure, à chaque minute, et même à chaque 

seconde - tu décides entre la crucifixion et la résurrection ; entre l'ego et le 

Saint-Esprit. L'ego est le choix pour la culpabilité ; le Saint-Esprit est la 

décision pour la non-culpabilité.  
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Le pouvoir de décider est tout ce que tu as. Ta décision ENTRE les deux est 

fixe parce qu'il n'y a pas d'autre alternative qu’entre la vérité et l’illusion. Et 

il n'y a pas de chevauchement entre elles parce que ce sont des opposés qui 

ne PEUVENT PAS être réconciliés et ne PEUVENT PAS être vrais tous les 

deux. Tu es coupable OU non-coupable, attaché OU libre, malheureux OU 

heureux.  

 

5) Le miracle t’enseigne que tu as choisi la non-culpabilité, la liberté et la 

joie. Le miracle n'est pas une cause, mais un EFFET de ta décision. C'est le 

résultat naturel de CHOISIR CORRECTEMENT, attestant le bonheur qui te 

vient de choisir d'être LIBRE de la culpabilité. Chacun de ceux à QUI tu 

offres la guérison la rend. Chacun que tu attaques la GARDE et la chérit en 

te la REPROCHANT. Qu'il fasse cela ou ne le fasse pas, cela ne fait aucune 

différence parce que toi TU PENSERAS QU’IL LE FAIT. Il est impossible 

d'offrir CE QUE TU NE VEUX PAS sans encourir cette peine. Le coût de 

donner EST de recevoir [loi de Dieu]. Ou c'est une peine dont tu souffres, ou 

c'est l'heureuse acquisition d'un trésor à chérir. 

 

6) Nulle peine n'est jamais demandée au Fils de Dieu, sauf PAR lui-même et 

DE lui-même. Chaque chance qui lui est donnée de guérir est une autre 

occasion de remplacer les ténèbres par la lumière et de remplacer la peur par 

l'amour. S'il la refuse, il se lie AUX ténèbres, parce qu'il n'a pas choisi de 

libérer son frère et d'entrer avec lui dans la lumière. En DONNANT un 

pouvoir à rien, il jette l’heureuse occasion d'apprendre que rien n'a PAS de 

pouvoir.  Et en NE DISSIPANT PAS les ténèbres, il s’est mis à craindre ET 

les ténèbres ET la lumière. La joie d'apprendre que les ténèbres n’ont pas de 

pouvoir sur le Fils de Dieu est l’heureuse leçon que le Saint-Esprit enseigne 

et qu'Il voudrait TE voir enseigner AVEC Lui. C'est SA joie de l'enseigner, 

comme ce sera la TIENNE.  

 

7) La façon d'enseigner cette simple leçon est simplement ceci : la non- 

culpabilité EST invulnérabilité. Par conséquent rends manifeste à chacun ton 

INVULNÉRABILITÉ. Enseigne à chacun que, QUOI qu'il puisse essayer de 

te faire, tu t’es si parfaitement délivré de ta croyance en la culpabilité que 

rien ne peut te nuire ou te blesser, ce qui lui montre qu'il est non-coupable.  

Il ne peut RIEN faire qui puisse TE blesser, et en refusant de lui permettre de 

PENSER QU’IL LE PEUT, tu lui enseignes que l’Expiation, que tu as 

acceptée pour toi-même, EST AUSSI à lui. IL N’Y A RIEN À 

PARDONNER. Personne ne peut blesser le Fils de Dieu. Sa culpabilité est 

ENTIÈREMENT sans cause ; or étant sans cause elle ne PEUT exister.  
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8) Dieu est la SEULE Cause et la culpabilité n'est PAS de Lui. N'enseigne à 

personne qu'il t’a blessé, car si tu le fais tu t’enseignes à TOI-MÊME que ce 

qui n'est PAS de Dieu A un POUVOIR SUR TOI. LE SANS-CAUSE NE 

PEUT PAS ÊTRE. Ne l'atteste pas et n'encourage pas la croyance en cela 

dans aucun esprit. Souviens-toi toujours que L’ESPRIT EST UN, ET LA 

CAUSE EST UNE. Tu apprendras à communiquer avec cette unité 

UNIQUEMENT en apprenant à NIER le sans cause, acceptant pour tienne la 

Cause de Dieu. Le pouvoir que Dieu a donné à Son Fils lui APPARTIENT , 

et IL N’EST rien d'autre que Son Fils puisse voir ou choisir de regarder sans 

s'imposer à LUI-MÊME la peine de culpabilité, AU LIEU de tout l'heureux 

enseignement que le Saint-Esprit lui offrirait avec joie.   

 

9) Chaque fois que tu décides de prendre une décision POUR TOI-MÊME, 

tu penses de façon autodestructrice et la décision SERA mauvaise. Elle te 

blessera à cause du CONCEPT de décision qui t’a mené jusqu'à cette 

décision.  Il n'est pas vrai que tu puisses prendre des décisions PAR toi-

même ou POUR toi-même seul.  Aucune pensée du Fils de Dieu ne PEUT 

être séparée ou isolée en ses effets. Chaque décision est prise pour la 

FILIALITÉ tout entière, dirigée en dedans et en dehors, et influence une 

constellation beaucoup plus large que tout ce dont tu as pu rêver à jamais.  

Ceux qui acceptent l’Expiation SONT invulnérables. Mais ceux qui se 

croient coupables répondront à la culpabilité, parce qu'ils PENSENT QUE la 

culpabilité EST le SALUT, ainsi ils ne refuseront PAS de la voir et se 

rangeront avec elle. Ils CROIENT qu’AUGMENTER la culpabilité chez 

l'autre les protège et ils n’arrivent pas à comprendre le simple fait que ce 

qu'ils ne veulent PAS [cesser de croire à la culpabilité] DOIT les blesser.  

 

10) Tout cela survient parce qu'ils ne croient PAS que CE QU’ILS 

VEULENT EST BON. Or la volonté leur a été donnée PARCE qu'elle est 

sainte et qu’elle LEUR apportera TOUT ce dont ils ont besoin, venant aussi 

naturellement que la paix qui ne connaît pas de limites. Il n'est RIEN que 

leur volonté ne leur fournira qui leur offre TOUT ce qui a de la valeur. Mais 

parce qu'ils ne comprennent pas LEUR volonté, le Saint-Esprit la comprend 

quiètement POUR eux et leur donne ce qu'ILS veulent sans effort ni tension, 

et sans l’impossible fardeau de décider SEULS CE QU’ILS VEULENT et ce 

dont ils ONT BESOIN. Il n’arrivera jamais que tu aies à prendre des 

décisions pour TOI-MÊME. Tu n’es PAS privé d'aide, et d’une AIDE QUI 

CONNAÎT LA RÉPONSE. Te contenterais-tu de peu, qui est tout ce que toi-

même SEUL peux t’offrir alors que Celui Qui te DONNE TOUT te l’offrira 

tout simplement ? 
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11) Il ne te demandera jamais ce que tu as fait pour te rendre digne du don 

de Dieu. Ne te le demande donc pas à toi-même. Accepte plutôt Sa réponse, 

car Il connaît que tu es digne de tout ce que Dieu veut POUR toi. Ne tente 

pas d'échapper au don de Dieu qu’Il t’offre si librement et avec tant de joie. 

Il ne t’offre que ce que Dieu Lui a donné POUR toi. Tu n’as PAS besoin de 

décider si oui ou non tu le MÉRITES. DIEU connaît que tu le MÉRITES. 

Voudrais-tu nier la vérité de la DÉCISION de DIEU et mettre ta piètre 

appréciation de toi-même à la place de Sa calme et ferme inébranlable 

estime de Son Fils ? RIEN ne peut ébranler la conviction de Dieu quant à la 

pureté parfaite de tout ce qu'Il a créé, car c’EST totalement pur. Ne te décide 

pas CONTRE cela, car étant de Lui ce DOIT être vrai. 

  

12) La paix demeure dans chaque esprit qui accepte calmement le plan que 

Dieu a établi pour son Expiation, RENONÇANT ainsi AU SIEN. Tu ne 

connais pas ce qu’est le salut, car tu ne le comprends PAS. Ne prends aucune 

décision quant à ce qu'il est, ni où il est, mais demande TOUT au Saint 

Esprit, et laisse TOUTES tes décisions à Son doux conseil. Celui qui connaît 

le plan de Dieu, que Dieu voudrait que tu suives, peut t’enseigner ce qu'il 

EST. Seule Sa sagesse est capable de te guider pour le suivre. Chaque 

décision que tu entreprends seul ne fait que signifier que tu voudrais définir 

ce qu'EST le salut, et DE QUOI tu voudrais être sauvé. Le Saint-Esprit 

connaît que TOUT salut est évasion hors de la culpabilité. Tu n’as pas 

d’autre « ennemi » que la culpabilité, , et contre cette étrange distorsion de la 

pureté du Fils de Dieu le Saint- Esprit est ton SEUL ami.  

 

13) Il est le puissant protecteur de l’innocence qui te libère. Et c'est Sa 

décision de défaire tout ce qui obscurcirait ton innocence de ton esprit 

dégagé. Laisse-Le, donc, être le seul Guide que tu veuilles suivre vers le 

salut. Il connaît la voie et t’y conduit avec une joie sans pareille. AVEC Lui 

tu ne manqueras pas d'apprendre que ce que Dieu veut POUR toi EST TA 

volonté. SANS Lui pour te guider, tu penseras que tu connais seul ta volonté, 

et tu te décideras CONTRE ta paix aussi sûrement que lorsque tu as décidé 

de penser que le salut était en toi seul.  Le salut est de Celui à qui Dieu l'a 

DONNÉ POUR toi. Il ne l'a pas oublié. Ne L'oublie pas et Il prendra 

CHAQUE décision pour toi, pour TON salut et la paix de Dieu en toi.  

 

14) Ne cherche pas à déterminer la valeur du Fils de Dieu, qu'Il a créé saint, 

car faire cela équivaut à ÉVALUER SON PÈRE, Le juger et Le rejeter. Et de 

ce « crime » imaginaire, que nul ni en ce monde ni au Ciel ne saurait 

commettre, tu te sentirais coupable.  
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L'Esprit de Dieu enseigne seulement que le « péché » de placer le SOI sur le 

trône de Dieu n'est PAS une source de culpabilité. Ce qui ne PEUT PAS 

arriver ne peut pas avoir d'effets à craindre. Sois tranquille dans ta foi en 

Celui Qui t’aime et Qui voudrait te conduire hors de l'insanité. La folie peut 

être ton CHOIX, mais ce n’est pas ta réalité. N'oublie jamais l'Amour de 

Dieu Qui S'est souvenu de toi. Car il est tout à fait impossible qu'Il puisse à 

jamais laisser tomber Son Fils de l’Esprit aimant dans lequel il fut créé, et où 

sa demeure fut fixée pour toujours dans la paix parfaite.  

 

15) Dis seulement au Saint-Esprit « décide pour moi » et c'est fait. Car Ses 

décisions sont des reflets de ce que DIEU connaît DE TOI, et dans cette 

lumière l'erreur quelle qu’elle soit devient impossible. Pourquoi lutterais-tu 

avec tant de frénésie afin de prévoir tout ce que tu NE PEUX PAS connaître, 

alors que TOUTE connaissance se trouve derrière CHAQUE décision que le 

Saint-Esprit prend POUR TOI ? Apprends ce que sont Sa sagesse et Son 

amour, et enseigne Sa réponse à tous ceux qui luttent dans les ténèbres. Car 

tu décides POUR eux ET pour toi-même. Qu’il est doux de décider toutes 

choses par CELUI dont l'amour égal est donné à tous également. Il ne laisse 

personne en DEHORS de toi, seul et SANS toi. Ainsi Il te donne ce qui 

t’appartient parce que ton Père voudrait que tu le partages AVEC lui.  

 

16) En tout laisse-toi conduire par Lui et ne reviens pas là-dessus. Aie 

confiance en ce qu’Il te répondra rapidement, sûrement, et avec Amour pour 

tous ceux qui seront touchés d’une façon ou d’une autre par la décision. Et 

CHACUN le sera. Voudrais-tu prendre sur toi la seule responsabilité de 

décider ce qui peut apporter SEULEMENT du bien à tous et chacun ? Le 

saurais-tu ? Tu t’es enseigné l'habitude la plus contre-nature qui soit de ne 

PAS communiquer avec ton Créateur. Or tu restes en étroite communication 

avec Lui et avec tout ce qui est au-dedans de Lui, comme c’est au-dedans de 

TOI-MÊME. Désapprends l'isolement sous Son aimable guidance et 

apprends ce qui est toute l’heureuse communication que tu as jetée mais ne 

pouvais PAS perdre. 

  

17) Chaque fois que tu as des doutes sur ce que tu devrais faire, pense à Sa 

présence en toi et dis-toi seulement ceci : « Il me conduit et Il connaît la voie 

que moi je ne connais pas. Or ce qu'Il voudrait que j'APPRENNE, jamais Il 

ne le gardera loin DE moi. Ainsi j’ai confiance en ce qu’Il me 

communiquera tout ce qu'Il connaît pour moi. » Puis laisse-Le t’enseigner 

tranquillement comment percevoir ta non-culpabilité, qui est DÉJÀ là.  
(12 novembre 1966) 
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I- LA VOIE DU SALUT 

 

1) Quand tu acceptes la non-culpabilité d’un frère, tu VOIS l’Expiation en 

lui. Car en la proclamant en LUI, tu la fais TIENNE et tu VERRAS ce que tu 

cherchais. Tu ne verras pas le symbole de la non-culpabilité de ton frère 

briller en lui tant que tu croiras encore que la culpabilité N’EST PAS LÀ. SA 

non-culpabilité est TON Expiation. Accorde-lui sa non-culpabilité et tu 

verras la vérité de ce que tu as reconnu. Or la vérité est offerte en premier 

pour être reçue, comme Dieu la donna premièrement à Son Fils. Le premier 

dans le temps ne signifie rien, mais le Premier dans l'éternité est Dieu le 

Père, qui est à la fois Premier et Un. Au-delà du Premier, il n'y en a pas 

d'autre, car il n'y a aucun ordre, pas de second ni de troisième, et rien QUE 

le Premier. 

 

2) Toi qui appartiens à la Cause Première, créé par Lui à l’image de Lui-

même et une partie de Lui, tu es plus que simplement non-coupable. L'état 

de non-culpabilité n’est que la condition dans laquelle ce qui n'est PAS là a 

été enlevé de l'esprit désordonné qui PENSAIT QUE C’ÉTAIT LÀ. C’est cet 

état, et seulement cela, que TU dois atteindre, avec Dieu à tes côtés. Car 

jusqu'à ce que tu le fasses, tu continueras à penser que tu es séparé DE Lui. 

Tu peux sentir Sa présence près de toi, mais TU NE PEUX PAS connaître 

que tu ne fais qu’Un avec Lui. Ceci n'a pas besoin d'être enseigné. 

L’apprentissage concerne uniquement la condition dans LAQUELLE CELA 

vient tout seul.  

 

3) Quand tu auras permis que soit défait tout ce qui dans ton esprit très saint 

obscurcissait la vérité, et que par conséquent tu te tiendras en grâce devant 

ton Père, Il se donnera Lui-même à toi comme Il l'a TOUJOURS fait. Se 

donner Lui-même, c’est tout ce qu'Il connaît, c’est donc TOUTE la 

connaissance. Car ce qu'Il ne connaît pas ne peut pas être,  par conséquent ne 

peut pas être donné. Ne demande pas à être pardonné car cela a déjà été 

accompli. Demande, plutôt, à APPRENDRE comment pardonner, et à 

ramener ainsi dans TON esprit qui ne pardonne PAS ce qui a toujours été. 

L’Expiation devient réelle et visible pour ceux qui l'utilisent. Sur terre c'est 

ta SEULE fonction, et tu dois apprendre que c'est TOUT CE QUE TU 

VEUX APPRENDRE.  

 

4) Tu TE sentiras coupable jusqu'à ce que tu apprennes cela. Car à la fin, 

quelque forme qu'elle prenne, ta culpabilité surgit de ce que tu as manqué de 

remplir ta fonction dans l'Esprit de Dieu avec TOUS LES TIENS.  
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Peux-tu ÉCHAPPER à cette culpabilité en manquant de remplir ta fonction 

ICI ? Tu n’as pas besoin de comprendre la création pour faire ce qui doit être 

fait AVANT que la connaissance ait une signification pour toi. Dieu ne brise 

pas de barrières ; pas plus qu’Il ne les a FAITES. Quand TU les laisses aller, 

elles disparaissent. Dieu n'échouera pas, comme Il n'a jamais échoué en quoi 

que ce soit. 

 

5) Décide que Dieu a raison et que TU es dans l’erreur à ton sujet. Il t’a créé 

à partir de Lui-même, mais toujours AU-DEDANS de Lui. Il connaît ce que 

tu es. Souviens-toi qu’après Lui, il n'y a pas de second. Il n’y a personne, 

donc, qui puisse être SANS Sa sainteté, ni personne qui soit indigne de Son 

parfait Amour. Ne manque pas à ta fonction, qui est d'aimer dans un lieu 

sans amour fait de ténèbres et de tromperies, car c'est ainsi que ténèbres et 

tromperies sont défaites. NE te manque pas à TOI-MÊME, mais plutôt offre 

à Dieu ET À TOI -MÊME Son Fils irréprochable. Car ce petit don de 

reconnaissance POUR Son amour, Dieu Lui-même échangera ton don pour 

le SIEN. 

 

6) Avant de prendre pour toi-même QUELQUE décision que ce soit, 

souviens-toi que TU t’es DÉCIDÉ CONTRE TA FONCTION AU CIEL, 

puis considère soigneusement si tu VEUX prendre des décisions ici. Ta 

fonction ici est seulement de décider de ne PAS décider ce que tu veux, en 

reconnaissance que TU NE LE SAIS PAS. Comment, donc, PEUX-tu 

décider ce que tu devrais faire ? Laisse TOUTE décision à Celui Qui parle 

pour Dieu et pour ta fonction telle qu’Il la CONNAÎT. Ainsi Il t’enseignera à 

lever le terrible fardeau que t’es imposé en n'aimant pas le Fils de Dieu et en 

tentant de lui enseigner la culpabilité au lieu de l'amour.  Renonce à cette 

frénétique et insane tentative qui te dérobe la joie de vivre avec ton Dieu et 

Père, et de t’éveiller avec joie à Son Amour et à Sa Sainteté, qui se joignent 

en tant que vérité en TOI, te rendant Un avec Lui. 

         

7) Quand tu as appris à décider AVEC Dieu, TOUTES les décisions 

deviennent aussi faciles et justes que de respirer. Il n'y a pas d'effort à faire, 

et tu seras conduit aussi doucement que si l’on te portait sur un paisible 

sentier par un jour d'été. Seule ta propre volition semble faire qu’il est dur de 

décider. Le Saint-Esprit ne tardera pas à répondre à CHACUNE de tes 

questions sur quoi faire. Il Connaît. Et Il te le DIRA, puis Il le fera POUR 

toi. Toi qui es fatigué, tu pourrais considérer si cela n'est pas plus reposant 

que le sommeil. Car tu peux emporter ta culpabilité dans le sommeil, mais 

PAS dans cela.  (16 novembre 1966) 
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A- INTRODUCTION 
 

1) À moins d'être non-coupable, tu ne peux pas connaître Dieu, dont la 

Volonté est que tu Le connaisses. Par conséquent, tu DOIS être non-

coupable. Or si tu n'acceptes pas les conditions nécessaires pour Le 

connaître, TU L’AS NIÉ et tu ne Le reconnais pas, bien qu'Il soit tout autour 

de toi.  Il ne peut pas être connu sans Son Fils, dont la non-culpabilité EST 

la condition pour Le connaître. Accepter Son Fils comme coupable, c’est 

nier le Père si complètement que la connaissance est balayée loin de toute 

reconnaissance dans l'esprit même où Dieu l'a placée. Si seulement tu 

écoutais, et apprenais combien cela est impossible ! Ne Le dote pas 

d'attributs que TU comprends. Tu ne L’as pas fait, et tout ce que TU 

comprends n'est pas de Lui. 

 

2) Ta tâche n’est pas de faire la réalité. Elle est là SANS ton faire, mais PAS 

sans TOI. Toi qui as rejeté ton soi et si peu estimé Dieu, écoute-moi parler 

pour Lui et pour toi-même. Tu ne peux pas comprendre à quel point ton Père 

t’aime car il n'y a aucun parallèle dans ton expérience du monde pour t’aider 

à le comprendre. Il n'y a rien sur terre avec quoi le comparer, et rien de ce 

que tu as à jamais ressenti à part de Lui n’y ressemble même vaguement. Tu 

ne peux même pas donner une bénédiction avec une parfaite douceur. 

Voudrais-tu en connaître Un Qui donne à jamais et Qui ne connaît rien 

d'autre que donner ?  

 

3) Les enfants du Ciel vivent dans la lumière de la bénédiction de leur Père 

parce qu'ils connaissent qu’ils sont sans péché. L’Expiation fut établie 

comme moyen de rendre la non-culpabilité aux esprits qui l’ont niée et qui 

ainsi se sont nié le Ciel. L’Expiation t’enseigne la véritable condition du Fils 

de Dieu. Elle ne t’enseigne PAS ce que tu ES ni ce qu'est ton Père. Le Saint-

Esprit, Qui s'en souvient POUR toi, t’enseigne simplement comment 

ENLEVER les blocages qui se dressent entre toi et ce que TU connais. Sa 

mémoire est tienne. Si tu te souviens de ce que TU as fait, tu ne te souviens 

de rien. Le souvenir de la réalité est en LUI ; par conséquent, il est en toi. 
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B- CULPABILITÉ ET NON-CULPABILITÉ 

 

1) Le non-coupable et le coupable sont totalement incapables de se 

comprendre l'un l'autre. Chacun perçoit l'autre COMME PAREIL À LUI-

MÊME, ce qui les rend tous deux incapables de communiquer, parce que 

chacun voit l'autre AUTREMENT qu’il se voit LUI-MÊME. Dieu ne peut 

communiquer QU’avec le Saint-Esprit dans ton esprit, parce que Lui seul 

partage la connaissance de ce que tu es AVEC Dieu. Et seul le Saint-Esprit 

peut RÉPONDRE à Dieu pour TOI, car Lui seul connaît ce qu’EST Dieu. 

Tout le RESTE que TU as placé au-dedans de ton esprit ne PEUT exister, 

car ce qui n'est pas en communication avec l’Esprit de Dieu, n'a jamais été.  

La communication avec Dieu est la vie. Et absolument rien sans elle n’EST.  

 

2) La seule partie de ton esprit qui ait une réalité est la partie qui te relie 

encore à Dieu. Voudrais-tu qu’il soit TOUT entier transformé en un radieux 

message de l'Amour de Dieu, à partager avec tous les esseulés qui L'ont nié 

avec toi ? DIEU REND CELA POSSIBLE. Voudrais-tu Lui nier Sa soif 

d'être connu ? Tu tas soif de Lui, comme Lui de toi. Cela est éternellement 

inchangeable. Accepte, donc, l'immuable. Laisse derrière toi le monde de la 

mort et retourne quiètement au Ciel. Il n'est RIEN de valeur ici et TOUT de 

valeur là. Écoute le Saint-Esprit, et Dieu par Lui. Il TE parle de TOI. Il n'y a 

pas de culpabilité en toi, car Dieu est béni en Son Fils comme le Fils est béni 

en Lui. 

 

3) Chacun a un rôle particulier à jouer dans l’Expiation, mais le message 

donné à chacun afin de le partager est toujours le même : LE FILS DE DIEU 

EST NON COUPABLE. Chacun enseigne le message différemment, et 

l'apprend différemment. Or JUSQU’À ce qu'il l’enseigne et l'apprenne, il 

souffrira d'une conscience atténuée que sa fonction véritable reste 

inaccomplie en lui. La culpabilité est un lourd fardeau, mais Dieu ne 

voudrait pas que tu sois lié par elle. SON Plan pour ton réveil est aussi 

parfait que le tien est faillible. Tu ne sais pas ce que tu fais, mais Celui Qui 

connaît est avec toi. Sa douceur est tienne et tout l'amour que tu partages 

avec Dieu, Il le garde pour toi en sécurité. Il ne t’enseignerait rien, sauf 

comment être heureux.  

 

4 ) Heureux Fils d'un Père Qui te comble de bénédictions, la joie a été créée 

POUR toi. Qui peut condamner celui que Dieu a béni ? Il n'est rien dans 

l’Esprit de Dieu qui ne partage Son innocence rayonnante. La création est 

l'extension naturelle de la pureté parfaite.  
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Ta seule vocation ici est de te vouer, en le voulant activement, au déni de la 

culpabilité sous TOUTES ses formes. Accuser, c'est NE PAS 

COMPRENDRE. Les heureux apprenants de l’Expiation deviennent les 

enseignants de l'innocence qui est le DROIT de tout ce que Dieu a créé. Ne 

leur nie pas ce qui est leur est dû, car ce n’est pas seulement à eux que te le 

refuseras. 

  

5) Au Fils de Dieu revient de droit à l'héritage du Royaume, à lui donné en 

sa création. N'essaie pas de le lui voler, ou tu DEMANDERAS la culpabilité 

et en feras l’expérience. PROTÈGE sa pureté de toute pensée qui voudrait le 

lui voler et le garder hors de sa vue. PORTE L’INNOCENCE à la 

LUMIÈRE en réponse à l'appel de l’Expiation. Ne permets jamais que la 

pureté reste cachée, mais dissipe les lourds voiles de la culpabilité dans 

lesquels le Fils de Dieu s'est caché à sa propre vue. Nous sommes tous joints 

ici dans l’Expiation, et rien d'autre ne peut nous unir en ce monde. Ainsi s’en 

ira le monde de la séparation et sera rétablie la pleine communication entre 

le Père et le Fils. 

  

6) Le miracle reconnaît la non-culpabilité qui DOIT avoir été niée pour 

produire le besoin de guérison. Ne retiens pas cette joyeuse reconnaissance, 

car en elle réside l'espoir de bonheur et de délivrance de toute espèce de 

souffrance. Qui est-il qui ne souhaite être libre de la douleur ? Il n’a peut-

être pas encore appris COMMENT échanger la culpabilité contre 

l'innocence, et ne s’est pas non plus rendu compte que c'est SEULEMENT 

dans cet échange que la délivrance de la douleur peut être sienne. Or ceux 

qui ont manqué ont besoin d’enseignement, et non d’attaque. Attaquer ceux 

qui ont besoin d'enseignement, c’est manquer d’apprendre d'eux.  

 

7) Les enseignants de l'innocence, chacun à sa manière, se sont joints, 

prenant leur rôle dans le curriculum unifié de l’Expiation. Il n'y a pas d'unité 

de buts d'apprentissage à part de cela. Il n'y a pas de conflit dans ce 

curriculum, qui n’a qu’UN but, quelle que soit la manière dont il est 

enseigné. Tout effort fait en son nom est offert dans le but indivisé de 

DÉLIVRANCE de la culpabilité, pour la gloire éternelle de Dieu et de Sa 

création. Et chaque enseignement qui montre cela pointe vers pointe droit 

vers le Ciel et à la paix de Dieu. Il n'y a pas de douleur, pas d'épreuve, pas de 

peur que d’enseigner cela puisse manquer de surmonter. Le pouvoir de Dieu 

Lui-même appuie cet enseignement et en GARANTIT les résultats illimités.  
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8) Joins tes propres efforts à la puissance qui ne peut faillir et DOIT mener à 

la paix. Nul ne peut rester intouché par un tel enseignement. Tu ne te verras 

pas toi-même AU-DELÀ de la puissance de Dieu si tu enseignes seulement 

cela.  Tu ne seras PAS exempt des effets de cette très sainte leçon qui ne 

cherche qu'à rétablir ce qui revient de droit à la création de Dieu. De chacun 

de ceux à qui tu accordes la délivrance de la culpabilité, tu apprendras 

inévitablement TON innocence. Le cercle de l’Expiation n’a pas de fin. Et la 

confiance qui te viendra de ta sûre inclusion dans ce cercle ne cessera 

d’augmenter avec chacun que tu emmèneras dans sa sécurité et dans sa paix 

parfaite. 

  

9) La paix, donc, soit avec quiconque devient un enseignant de la paix. Car 

la paix est la reconnaissance de la pureté parfaite, dont personne n'est exclu. 

Dans ce cercle saint se trouvent tous ceux que Dieu a créé Son Fils. La joie 

en est l’attribut unifiant, personne n’étant laissé à l’extérieur pour souffrir 

seul de la culpabilité. La puissance de Dieu attire chacun dans sa sûre 

étreinte d'amour et d'union. Tiens-toi tranquillement dans ce cercle et attire 

tous les esprits torturés afin qu’ils se joignent à toi dans la sécurité de sa paix 

et de sainteté. Demeure avec moi au-dedans, comme enseignants de 

l’Expiation, et NON de la culpabilité. 

  

10) Bénis sois-tu qui enseignes avec moi ! Notre puissance ne vient pas de 

nous mais de notre Père. Dans la non-culpabilité nous Le connaissons, 

comme Il nous connaît non coupables. Je me tiens au-dedans du cercle, 

t’appelant à la paix. Enseigne la paix avec moi, et tiens-toi avec moi en terre 

sainte. Souviens-toi pour chacun de la puissance de ton Père qu'Il lui a 

donnée.  Ne crois pas que tu ne puisses enseigner Sa paix parfaite. Ne reste 

pas à l’extérieur mais joins-toi à moi au-dedans. Ne manque pas au seul but 

auquel t’appelle MON enseignement. Rends à Dieu Son Fils tel qu’Il l'a 

créé, en lui enseignant son innocence. 
 

11) La crucifixion n'a aucun rôle dans l’Expiation. Seule la résurrection y est 

devenue mon rôle. Elle est le symbole de la DÉLIVRANCE de la culpabilité 

par la non-culpabilité. Celui que tu perçois comme coupable, tu voudrais le 

crucifier. Or tu rends la non-culpabilité à qui que ce soit que tu VOIS non-

coupable. La crucifixion est TOUJOURS le but de l'ego. Il voit chacun 

COUPABLE, et PAR sa condamnation, IL VOUDRAIT TUER. Le Saint-

Esprit ne voit que la non-culpabilité, et dans Sa douceur Il voudrait 

DÉLIVRER de la peur et rétablir le règne de l'amour.  
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La puissance de l'amour est dans Sa douceur, qui est de Dieu et par 

conséquent ne peut ni crucifier ni subir la crucifixion. Le temple que tu 

restaures devient TON autel car c’est par TOI qu’il fut reconstruit. Et tout ce 

que tu donnes à Dieu EST à toi. C’est ainsi qu’Il crée et c’est ainsi que TU 

dois restaurer. 

 

12) Chacun de ceux que tu vois, tu le places à l’intérieur du cercle saint de 

l’Expiation ou tu le laisses à l’extérieur, le jugeant bon pour la crucifixion ou 

pour la rédemption. Si tu l'amènes DANS le cercle de pureté, tu t’y 

reposeras AVEC lui. Si tu le laisses au-dehors, tu le REJOINS là. Ne juge 

point, si ce n'est dans la quiétude qui n'est PAS de toi. Refuse d'accepter que 

qui que ce soit n’ait pas la bénédiction de l’Expiation, et fais-le entrer EN le 

bénissant. La sainteté DOIT être partagée, car là est tout ce qui la rend 

sainte. Viens avec joie dans le saint cercle et regarde en paix tous ceux qui 

pensent être à l'extérieur. Ne bannis personne, car ce qu'IL cherche est ici 

avec toi. Viens, joignons-nous à lui dans le saint lieu de paix qui est pour 

nous tous, unis et ne faisant qu’Un dans la Cause de la paix. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                       



 

7 

C- SORTIE DES TÉNÈBRES 
 

1) Le voyage que nous entreprenons ensemble est l'échange des ténèbres 

contre la lumière, de l'ignorance contre la compréhension. RIEN de ce que tu 

COMPRENDS N’EST APEURANT. C'est seulement dans les ténèbres et 

dans l'ignorance que tu perçois l'effrayant et que tu recules avec horreur 

devant lui, t’enfonçant davantage dans les ténèbres. Or seul ce qui est caché 

PEUT être terrifiant, NON pas effrayant en soi, mais à cause du fait que 

c’est caché. Ce qui est obscur est effrayant PARCE QUE tu n’en comprends 

pas la signification. Si tu la comprenais, CE serait clair et tu ne serais plus 

dans les ténèbres. Rien n’a une valeur si c’est CACHÉ, car ce qui est caché 

ne PEUT être partagé, ainsi la valeur en est inconnue. Ce qui est caché est 

gardé À PART, mais la valeur est TOUJOURS appréciée conjointement. Ce 

qui est dissimulé ne PEUT PAS être aimé, et DOIT donc être craint.  

 

2) La douce lumière dans laquelle le Saint-Esprit demeure en toi n’est que 

parfaite ouverture, dans laquelle rien n'est caché et donc, rien n'est apeurant. 

L'attaque cédera TOUJOURS à l'amour si elle est portée à l'amour au lieu de 

lui être cachée. Il n'est pas de ténèbres que la lumière de l'amour ne dissipe, 

à moins qu’elles ne soient cachées à la bienfaisance de l'amour. Ce qui est 

gardé À PART de l'amour ne PEUT partager son pouvoir guérisseur, parce 

que cela a été séparé du reste et GARDÉ DANS LES TÉNÈBRES. Les 

sentinelles des ténèbres veillent jalousement sur cela, et toi qui as fait à 

partir de rien ces gardiennes de l'illusion, maintenant tu en as peur.  

 

3) Voudrais-tu continuer à donner un pouvoir imaginaire à ces étranges idées 

de sécurité ? Elles ne sont ni sûres ni dangereuses. Elles ne protègent pas 

plus qu’elle N’ATTAQUENT. Elles ne font rien du tout, n'ÉTANT rien du 

tout. Étant les gardiennes des ténèbres et de l'ignorance, ne te tourne vers tes 

sentinelles que pour la peur, car ce qu'elles gardent obscur EST apeurant. 

Mais lâches-en prise, et ce qui ÉTAIT effrayant ne le sera plus. Sans la 

protection de l'obscurité, SEULE reste la lumière de l'amour, car seul cela 

seul A une signification et PEUT vivre dans la lumière. Tout le reste chose 

DOIT disparaître.  
 

4) La mort cède à la vie simplement parce que la destruction N’EST PAS 

VRAIE. La lumière de la non-culpabilité dissipe la culpabilité parce que, 

lorsqu’elles sont mises ensembles, la vérité de l'une DOIT rendre 

parfaitement clair la fausseté de son CONTRAIRE.  
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Ne garde pas la culpabilité à part de la non-culpabilité, car ta croyance est 

insignifiante selon laquelle tu peux AVOIR LES DEUX. Tout ce que tu as 

fait en les gardant ;a part l’une de l’autre, c'est d’en PERDRE la 

SIGNIFICATION en les confondant l'une avec l'autre. Ainsi tu ne te rends 

pas compte qu'il n’y en a qu’une qui signifie quoi que ce soit. L'autre est 

entièrement dépourvue de toute espèce de sens.  

 

5) Tu as interprété la séparation comme un moyen de rompre ta 

communication avec ton Père. Le Saint-Esprit la réinterprète comme un 

moyen de rétablir ce qui n'a PAS été rompu, mais A ÉTÉ rendu obscur. 

Toutes les choses que tu as faites ont un usage pour Lui, dans Son très saint 

but. Il CONNAÎT que tu n'es pas séparé de Dieu mais Il perçoit beaucoup 

dans ton esprit qui TE laisse PENSER que tu l’es. C’est tout cela et rien 

d'autre qu’Il voudrait séparer DE toi. Le pouvoir de décider, que tu as fait à 

la place du pouvoir de créer, Il voudrait t’enseigner comment l'utiliser pour 

ton bien. Toi qui l’as fait pour décider de te crucifier toi-même, tu dois 

apprendre de Lui comment l'appliquer à la sainte cause de la restauration.  

 

6) Toi qui parle en d’obscurs et tortueux symboles, tu ne comprends pas le 

langage que tu as fait. Il n'A pas de signification car son but n'est PAS la 

communication mais plutôt l’INTERRUPTION de la communication. Si le 

but du langage EST la communication, comment cette langue peut-elle 

signifier QUOI QUE CE SOIT ? Or même cet effort étrange et tordu pour 

communiquer en ne communiquant pas contient assez d'amour pour le 

RENDRE SIGNIFIANT si son Interprète N’EST PAS SON FAISEUR. Toi 

qui l'as fait, tu ne fais qu’exprimer le CONFLIT, dont le Saint-Esprit 

voudrait te DÉLIVRER. Laisse-Lui ce que tu voudrais communiquer. Il te 

l'interprétera avec une parfaite clarté, car Il connaît avec qui tu ES en 

parfaite communication.  

 

7) Tu ne sais pas ce que tu dis et tu ne sais donc pas ce qui t’est dit. Or ton 

Interprète perçoit la signification dans ta langue étrangère.  

Il ne tentera pas de communiquer l'insignifiant. Mais Il séparera tout ce qui 

A une signification, laissant tomber le reste pour offrir ta véritable 

communication à ceux qui voudraient communiquer aussi véritablement 

AVEC toi.  Tu parles DEUX LANGUES À LA FOIS et cela DOIT 

inévitablement mener à l'inintelligibilité. Or si l'un ne signifie rien et l'autre 

TOUT, seul celui-ci est possible à des fins de communication. L'autre ne fait 

qu'INTERFÉRER avec lui.  
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8) La fonction du Saint-Esprit est tout ENTIÈRE communication. Il DOIT 

donc enlever tout ce qui interfère avec la communication afin de la 

RÉTABLIR.  Par conséquent, ne garde aucune source d'interférence LOIN 

de sa vue, car Il n’attaquera pas tes sentinelles. Mais apportes-les-Lui et 

laisse Sa douceur t’enseigner que, dans la lumière elles n’ont rien d’apeurant 

et ne PEUVENT servir à garder les sombres portes derrière lesquelles, 

dissimulé avec grand soin, n’est rien du tout. Il nous faut ouvrir toutes les 

portes et laisser entrer des flots de lumière. Il n'y a pas de chambres cachées 

dans le temple de Dieu. Les portes en sont grande ouvertes pour accueillir 

Son Fils. Nul ne peut manquer de venir là où Dieu l'a appelé, à moins qu'il 

ne ferme lui-même la porte à l'accueil de Son Père.  

 
(23 novembre 1966) 
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D- PERCEPTION SANS TROMPERIE 
 

1) QUE VEUX-TU ? La lumière ou les ténèbres, la connaissance ou 

l'ignorance sont à toi, mais pas les deux. Les opposés doivent être mis 

ensemble et non gardés à part. Car leur séparation est uniquement dans ton 

esprit et c’est l'union qui les réconcilie, comme TOI. Dans l'union, tout ce 

qui n'est pas réel DOIT disparaître, car la vérité EST union. Comme les 

ténèbres disparaissent dans la lumière, ainsi l'ignorance s’efface quand la 

connaissance se fait jour. La perception est le moyen par lequel l'ignorance 

est PORTÉE à la connaissance. Mais la perception doit être sans tromperie, 

car autrement elle devient le messager de l'ignorance plutôt qu'une aide dans 

la recherche de la vérité.  

 

2) La quête de la vérité n'est que l’honnête recherche de tout ce qui 

INTERFÈRE avec la vérité. LA VÉRITÉ EST.  Elle ne peut être ni perdue, 

ni cherchée ni trouvée. Elle est là, où que tu sois, étant au-dedans de toi. Or 

elle PEUT être reconnue ou méconnue, réelle ou fausse pour TOI. Si tu la 

caches, elle devient irréelle pour toi, PARCE QUE tu l'as cachée et 

ENTOURÉE de peur. Sous chacune des pierres angulaires de la peur sur 

laquelle tu as érigé ton insane système de croyance, la VÉRITÉ demeure 

CACHÉE. Or tu ne peux pas connaître cela car, en CACHANT la vérité 

dans la peur, tu ne vois aucune raison de croire que plus tu REGARDES la 

peur MOINS tu vois cette peur et plus clair devient CE qu’elle dissimule.  

 

3) Ceux qui ne connaissent pas, il n’est pas possible de les convaincre qu'ils 

connaissent. De leur point de vue, CE N’EST PAS VRAI. Or cela EST vrai 

parce que DIEU le connaît. Voilà deux points de vue clairement opposés sur 

ce que sont « ceux qui ne connaissent pas ». Pour Dieu, ne pas connaître est 

impossible. Par conséquent, ce n'est pas du tout un point de vue mais une 

simple croyance en quelque chose qui n'existe pas.  

Ceux qui ne connaissent pas n’ont que cette seule CROYANCE, et PAR elle, 

ils sont dans l’erreur à leur sujet. Ils se sont DÉFINIS eux-mêmes tels qu’ils 

n’ont PAS été créés. Leur création n'était PAS un point de vue mais plutôt 

une CERTITUDE. L'incertitude PORTÉE à la certitude ne garde plus 

AUCUNE conviction de réalité [la certitude de réalité ne sait que faire de la conviction].  

 

4) Nous avons insisté sur le fait de porter l'indésirable AU désirable ; ce que 

tu ne veux PAS à ce que tu VEUX. Tu te rendras compte que le salut doit 

venir à toi de cette façon, si tu considères ce qu'EST la dissociation.  
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La dissociation est un processus de pensée distordu par lequel deux systèmes 

de croyance qui ne PEUVENT coexister sont tous deux MAINTENUS. Il a 

été RECONNU que s'ils sont MIS ENSEMBLE, il devient impossible de les 

accepter conjointement. Mais si l’un est gardé dans les ténèbres loin DE 

L’AUTRE, leur SÉPARATION semble les garder tous les deux vivants et 

égaux dans leur réalité. Ainsi leur JONCTION devient la source de peur car 

s'ils se rencontrent, il faut qu’à l’un des deux tu retires ton acceptation.  

 

5) Tu ne PEUX les avoir tous les deux car chacun NIE l'autre. Séparés l’un 

de l’autre ce fait est perdu de vue, car chacun mis à part PEUT être doté 

d'une ferme croyance. Mets-les ensemble et le fait qu’ils sont complètement 

incompatibles devient immédiatement apparent. L’un disparaîtra, PARCE 

QUE l'autre est vu à la MÊME place. La lumière ne peut pas entrer dans les 

ténèbres quand un esprit CROIT aux ténèbres, et ne veut pas en lâcher prise. 

La vérité ne lutte pas CONTRE l'ignorance, et l'amour N’ATTAQUE pas la 

peur. Ce qui n'a besoin d’aucune protection ne se défend pas. Les défenses 

sont faites par toi, Dieu ne la connaît pas. 

  

6) Le Saint-Esprit utilise les défenses au nom de la vérité uniquement parce 

que c’est CONTRE elle que tu les as faites. La perception qu’IL en a, 

conformément à SON but, change simplement les défenses en un appel 

POUR CELA même qu’elles t’ont servies à attaquer. Les défenses, comme 

tout ce que tu as fait, doivent être doucement tournées vers ton propre bien, 

traduites par le Saint-Esprit de moyens d'autodestruction en moyens de 

préservation et de délivrance. Sa tâche est considérable, mais la puissance de 

Dieu est avec Lui. Par conséquent, pour Lui, Sa tâche est si facile qu'elle 

était accomplie dès l'instant même où elle Lui fut donnée pour toi.  

 

7) Ne t’attarde pas dans ton retour à la paix en te demandant comment Il 

peut accomplir ce que Dieu Lui a donné à faire. Laisse cela à Celui Qui 

connaît. Il ne t’est pas demandé de faire toi-même des tâches considérables. 

Il t’est simplement demandé de faire le peu qu'Il te SUGGÈRE de faire, 

ayant confiance en Lui au pont de croire un tant soit peu que s'Il le demande, 

tu peux le faire. Tu verras comme il est facilement d’accompli TOUT ce 

qu'Il demande.  Il ne demande de toi que ceci : apporte-Lui chaque secret 

que tu Lui as fermé. Ouvre-Lui chaque porte et invite-Le à entrer dans les 

ténèbres pour les dissiper par Sa lumière.  

 

8) À TA requête, Il entre avec joie. Il porte la lumière aux ténèbres si tu Lui 

OUVRES les ténèbres. Mais ce que tu caches, Il ne peut le regarder.  
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Car Il voit POUR TOI, mais à moins que tu regardes AVEC Lui, Il ne PEUT 

PAS voir. La vision du Christ n'est pas pour Lui seul, mais pour Lui AVEC 

TOI. Apporte-lui, donc, toutes tes sombres et secrètes pensées, et regarde-les 

AVEC Lui. Il tient la lumière, et toi les ténèbres. Elles ne PEUVENT PAS 

coexister quand Vous deux ENSEMBLE les regardez. C’est Son jugement 

qui DOIT prévaloir, et Il te le DONNERA quand tu joindras ta perception à 

la Sienne. Te joindre à Lui pour voir est la façon dont tu apprends à partager 

avec Lui l'interprétation de la perception qui conduit à la connaissance.  

 

9) Tu ne peux pas voir seul. Partager la perception avec Celui Que Dieu t’a 

donné t’enseigne comment RECONNAÎTRE ce que tu vois. C'est la simple 

reconnaissance du fait que RIEN de ce que tu vois ne signifie QUOI QUE 

CE SOIT, seul en soi. Voir AVEC Lui te montrera que la signification de tout 

ce qui est, Y COMPRIS LA TIENNE, ne vient pas d’une double vision mais 

de la douce fusion de toute chose en UNE signification, UNE émotion et UN 

but.  Dieu a un but qu'Il partage avec toi. La vision indivisée que t’offre le 

Saint-Esprit portera cette unité à ton esprit avec une clarté et un éclat si 

intenses que tu ne pourrais plus souhaiter pour rien au monde de ne pas 

accepter ce que Dieu voudrait que tu aies. Contemple ta volonté et accepte-la 

pour Sienne, avec tout Son Amour pour tien. Tout honneur à toi par Lui, et 

par Lui à Dieu ! 

 

10) Dans les ténèbres tu as obscurci la gloire que Dieu t’a donnée, et avec la 

gloire le pouvoir qu’il a accordé à Son Fils non coupable. Tout cela reste 

caché dans chaque lieu enténébré, enveloppé dans ta culpabilité et dans le 

sombre déni de l'innocence. Derrière les sombres portes que tu as fermées il 

n’y a rien, car rien ne PEUT obscurcir le don de Dieu. C'est le fait d’avoir 

fermé les portes qui interfère avec la reconnaissance de la puissance de Dieu 

qui luit en toi. Ne bannis pas le pouvoir de ton esprit, mais laisse tout ce qui 

pourrait cacher ta gloire être porté au jugement du Saint-Esprit, et là défait. 

Celui qu'Il voudrait sauver pour la gloire EST sauvé pour elle. Il a promis au 

Père que par Lui tu serais délivré de la petitesse à la gloire.  

 

11) À ce qu'Il a promis à Dieu Il est entièrement fidèle, car Il partage AVEC 

Dieu la promesse qui Lui fut donnée pour qu’Il la partage avec TOI. Il la 

partage encore, POUR TOI. Tout ce qui promet quelque chose d’autre, de 

grand ou de petit, que cela ait beaucoup ou peu de valeur à tes yeux, Il le 

remplacera par la seule promesse à Lui DONNÉE pour qu’il la dépose sur 

l'autel à ton Père et à Son Fils. Il n’est pas d’autel à Dieu qui tienne SANS 

Son Fils.  
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Et il n’est rien porté là qui n'est pas également digne des Deux, qui ne sera 

SIMPLEMENT REMPLACÉ par des dons entièrement acceptables pour le 

Père ET pour le Fils. Peux-tu offrir à Dieu la culpabilité ? Tu ne peux donc 

pas l'offrir à Son Fils. Car ils ne sont PAS séparés et les dons à l'Un SONT 

offerts à l'Autre.  

 

12) Tu ne connais pas Dieu, parce que tu ne connais pas cela. Et pourtant en 

vérité tu CONNAIS Dieu, et cela AUSSI. Tout cela est en sécurité au-dedans 

de toi, où luit le Saint-Esprit. Il ne luit pas dans la division mais dans le lieu 

de rencontre où Dieu, UNI à Son Fils, parle à Son Fils par Lui. Dans ce qui 

ne peut ÊTRE divisé, la communication ne PEUT cesser. Le saint lieu de 

rencontre du Père et de Son Fils INSÉPARÉS se trouve dans le Saint-Esprit 

et en TOI. Toute interférence dans la communication que Dieu Lui-même 

veut avec Son Fils est tout à fait impossible ici. Sans rupture ni interruption, 

l’amour coule constamment entre le Père et le Fils, comme Ils le veulent 

tous DEUX. Et c’EST ainsi.   

 

13) Ne laisse pas ton esprit s’égarer à travers les sombres corridors LOIN du 

centre de la lumière. Toi et ton frère pouvez choisir de vous fourvoyer mais 

vous ne pouvez être RÉUNIS que par le Guide désigné POUR vous. Il est 

sûr qu’Il vous conduira là où Dieu et Son Fils attendent votre 

reconnaissance. Ils sont joints pour te faire le don de l'unité, devant lequel 

TOUTE séparation disparaît. Unis-toi à ce que tu ES. Tu ne peux te joindre à 

rien d’autre que la réalité. La gloire de Dieu et celle de Son Fils vous 

APPARTIENNENT en vérité. Elles n'ONT pas d'opposé, et il n’est rien 

d’autre que vous puissiez vous accorder.  
 

14) Il n'y a pas de substitut à la vérité. Et cela, la vérité te le fera voir 

clairement quand tu seras conduit à l’endroit où tu DOIS rencontrer la vérité. 

Et là tu dois être conduit, par la douce compréhension qui ne peut te mener 

nulle part ailleurs. Où est Dieu, voilà où TU es. Telle EST la vérité.  

Rien ne peut changer la connaissance, à toi DONNÉE par Dieu, en non 

connaissance. Tout ce que Dieu a créé CONNAÎT son Créateur. Car c'est 

ainsi que la création est accomplie par le Créateur et par ses Créations. Dans 

le saint lieu de rencontre sont joints le Père et Ses créations, et ensemble 

avec Eux les créations de Son Fils.  

 

15) Il est un lien unique qui les joint tous ensemble et les maintient dans 

l’unité d’où vient la création. Le lien avec lequel le Père Se joint à ceux à qui 

Il donne le pouvoir de créer COMME Lui ne peut JAMAIS être dissous.  
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Le Ciel même est union avec TOUTE la création, et avec son seul Créateur. 

Et le Ciel reste la Volonté de Dieu pour TOI. Ne dépose pas d’autres dons 

que celui-là sur tes autels, car rien ne peut coexister AVEC ce don. Ici tes 

petites offrandes et le don de Dieu sont mis ensemble, et seul ce qui est 

digne du Père sera accepté par le Fils, à qui cela est destiné. À qui Dieu se 

donne Lui-même, Il EST donné. Tes petits dons disparaîtront sur l'autel, où 

Il a placé LE Sien. 

 
(26 novembre 1966) 
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E- RECONNAÎTRE LA SAINTETÉ 
 

1) L’Expiation ne REND pas saint. Tu as été CRÉÉ saint. Elle ne fait que 

porter la non-sainteté à la sainteté ; ou ce que tu as FAIT [non-saint] à ce que 

tu ES [saint]. Le rapprochement vérité et illusion, ego et Dieu est la seule 

fonction du Saint-Esprit. Ne garde pas ce que tu as fait loin de ton Père car le 

cacher t’a coûté ta connaissance de Lui et de toi-même. La connaissance est 

en sécurité, mais où est TA sécurité, à part d'elle ? Faire le temps POUR 

PRENDRE LA PLACE de l'intemporel consistait à décider de ne PAS ÊTRE 

tel que tu ES. Ainsi la vérité a été rendue au passé, et le présent a été 

consacré à l'illusion. Et le passé aussi a été changé, et INTERPOSÉ entre ce 

qui a TOUJOURS été, et MAINTENANT. Le passé que tu te souviens n'a 

JAMAIS été et ne représente que le déni de ce qui a TOUJOURS été.  

 

2) Porter l'ego à Dieu n'est que porter l'erreur à la vérité où elle est corrigée, 

parce qu'elle est l’opposé de ce qu'elle rencontre. Elle est défaite parce que la 

CONTRADICTION ne peut plus tenir. Combien de temps la contradiction 

peut-elle tenir une fois qu’est clairement révélée sa nature impossible ? Ce 

qui disparaît dans la lumière n'est PAS attaqué. Cela disparait simplement 

parce que ce n'est pas vrai. Des réalités différentes SONT insignifiantes, car 

la réalité est nécessairement une. Elle ne PEUT PAS changer avec le temps, 

l'humeur ou le hasard. Son INCHANGEABILITÉ est ce qui la REND 

RÉELLE. Cela ne PEUT PAS être défait. Défaire est pour l'irréalité. Et cela, 

la réalité le défera pour toi.  

 

3) Rien qu’en ÉTANT CE QU’ELLE EST, la vérité te délivre de tout ce qui 

n'est PAS. L’Expiation est si douce que tu as seulement besoin de lui 

chuchoter pour que toute sa puissance accoure pour t’assister et te soutenir. 

Tu n’es pas fragile avec Dieu à tes côtés. Or SANS Lui, tu n’es rien.  

L’Expiation t’offre Dieu. Le don que tu as refusé est tenu par Lui en toi. Son 

Esprit le tient là POUR toi. Dieu n'a pas quitté Son autel, bien que Ses 

adorateurs y aient placé d'autres dieux. Le temple est encore saint car la 

Présence qui l’habite EST la Sainteté.  

 

4) Dans le temple, la sainteté attend quiètement le retour de ceux qui 

l'aiment. Car la Présence connaît qu'ils retourneront à la pureté et à la grâce. 

La gracieuseté de Dieu les fera doucement entrer, et couvrira tous leur 

sentiment de douleur et de perte avec l'assurance immortelle de l'Amour de 

leur Père. Là, la peur de la mort sera remplacée par la joie de vivre. Car Dieu 

est Vie, et ils demeurent DANS la Vie.  
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La vie est aussi sainte que la Sainteté par laquelle elle fut créée. La Présence 

de la Sainteté vit dans tout ce qui vit car la Sainteté a CRÉÉ la vie, et Elle ne 

quitte pas ce qu'Elle a créé aussi saint qu'Elle-même.  

 

5) Dans ce monde, tu peux devenir un miroir sans tache, dans lequel la 

Sainteté de ton Créateur irradie de toi vers tout ce qui t’entoure. Tu peux 

REFLÉTER le CIEL ici. Or nul reflet d’images d’autres dieux ne doit ternir 

le miroir qui ne garde que le reflet de Dieu en lui. La terre peut refléter le 

Ciel ou l'enfer ; Dieu ou l'ego. Tu as seulement besoin de laisser le miroir 

propre et libre de toutes les images de ténèbres cachées que tu y as attirées. 

Dieu luira de Lui-même sur ton miroir. Seul le clair reflet DE Lui-même 

peut y ÊTRE perçu. Les reflets se voient dans la lumière. Dans les ténèbres 

ils sont obscurs, et leur signification semble résider uniquement dans des 

interprétations changeantes, plutôt qu'en eux-mêmes. 

  

6) Le reflet de Dieu n’a pas besoin d’interprétation. IL EST CLAIR. Nettoie 

seulement le miroir et le message qui y brille sera présenté pour que chacun 

le voie. NUL ne manquera de le comprendre. C'est le message que le Saint-

Esprit présente au miroir qui est en chacun. Et il le reconnaît parce qu'on lui 

a enseigné qu’il en a BESOIN, mais il ne sait pas où regarder pour le 

TROUVER. Laisse-le donc le voir en TOI, et le partager AVEC toi. Si tu 

pouvais seulement te rendre compte pour un instant, le pouvoir de guérison 

que le reflet de Dieu, qui luit en TOI, peut apporter au monde entier, tu ne 

POURRAIS pas attendre plus longtemps avant de nettoyer le miroir de ton 

esprit pour qu’il reçoive l'image de la sainteté qui guérit le monde. 

  

7) L'image de sainteté qui luit dans TON esprit n'est PAS obscure, et ne 

changera PAS. Sa signification pour ceux qui la regardent n'est pas obscure, 

car tous la perçoivent COMME étant la MÊME. Tous portent leurs 

DIFFÉRENTS problèmes à sa lumière de guérison, et TOUS leurs 

problèmes ne trouvent là que guérison. La réponse de la sainteté à TOUTE 

forme d'erreur, est TOUJOURS la même. Il n'y a pas de contradiction dans 

ce que la sainteté appelle. La guérison est sa seule réponse, PEU IMPORTE 

ce qui LUI est apporté. Ceux qui ont appris à n’offrir QUE la guérison, à 

cause du reflet de la sainteté en eux, sont enfin prêts pour le Ciel. Là, la 

sainteté n'est pas un reflet mais bien la CONDITION réelle de ce qui ne leur 

était ici que reflété. Dieu n'est pas une image, et Ses créations, faisant partie 

de Lui, Le contiennent en elles en vérité. Elles ne font que REFLÉTER la 

vérité, car ELLES SONT la vérité.  
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F- DÉPLACEMENT AUX MIRACLES  

 

1) Quand aucune perception ne se dresse entre Dieu et Sa Création, ou entre 

Ses enfants et les leurs, la connaissance de la création DOIT continuer à 

jamais. Les reflets que tu acceptes dans le miroir de ton esprit dans le temps, 

ne font que rapprocher ou éloigner l'éternité. 

  

2) Or l'éternité MÊME est au-delà de TOUT temps. Sors du temps et touche-

la, avec l'aide de son reflet EN toi, et tu te tourneras du temps vers la 

sainteté, aussi sûrement que le reflet de la sainteté appelle chacun à mettre 

de côté toute culpabilité. Reflète la paix du Ciel ICI, et porte ce monde au 

Ciel. Car le REFLET de la vérité attire chacun À la vérité ; et chacun, en y 

entrant laisse derrière lui TOUS les reflets. Au Ciel la réalité est PARTAGÉE 

et non reflétée. En partageant son reflet ICI la vérité devient la seule 

perception qu’accepte le Fils de Dieu. Et ainsi se fait jour en lui le souvenir 

de Son Père et rien d’autre que sa propre réalité ne peut plus le satisfaire. 

 

3) Toi sur terre, tu n’as aucune conception de l’illimité, car le monde dans 

lequel tu sembles vivre EST un monde de limites. Dans ce monde, ce n'est 

PAS vrai que n’importe quoi sans ordre de difficulté peut arriver. Par 

conséquent, le miracle a une fonction unique, et est motivé par un 

Enseignant unique Qui apporte à ce monde les lois d'un autre monde. Le 

miracle est la seule chose que tu puisses faire qui TRANCENDE l'ordre, 

étant basé NON pas sur les différences, mais sur l'égalité. Les miracles ne se 

font PAS concurrence, et le nombre de ceux que tu peux faire est ILLIMITÉ. 

Ils peuvent être simultanés et légion. Cela n'est pas difficile à comprendre, 

dès que tu peux concevoir qu’ils sont possibles.  

 

4) Ce qui est plus difficile à saisir, c’est l’absence d’un ordre de magnitude 

qui étiquette le miracle comme quelque chose qui DOIT venir d'ailleurs, et 

NON d’ici. Du point de vue du monde, cela est tout à fait impossible.  

Tu as fait l’expérience de l’absence de concurrence entre tes pensées qui, 

bien qu’elles puissent être en conflit, peuvent arriver ensemble et en grand 

nombre. De fait tu y es si habitué que cela te cause peu de surprise. Or tu as 

l’habitude aussi de classer certaines de tes pensées comme étant plus 

importantes, plus vastes ou meilleures, plus sages, plus fécondes ou plus 

précieuses que d'autres. Cela est vrai des pensées qui traversent l'esprit de 

ceux qui pensent vivre à part. Car certaines sont des reflets du Ciel, tandis 

que d'autres sont motivées par l'ego qui ne fait que SEMBLER penser.  
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5) Le résultat est un motif ondoyant et changeant qui n’est jamais au repos et 

t ne s’arrête jamais. Il passe et change sans arrêt sur le miroir de ton esprit, et 

les reflets du Ciel ne durent qu'un instant et puis pâlissent, effacés par les 

ténèbres. Là où il y avait de la lumière, les ténèbres l’enlèvent en un instant, 

et des motifs alternants de lumière et de ténèbres, de ténèbres et de lumière 

balaient ton esprit en permanence. Le petit peu de santé d’esprit qu’il reste 

encore est maintenu grâce au sens de l'ordre que TU établis. Or le fait même 

que tu puisses FAIRE cela, et mettre un ordre quelconque dans le chaos, te 

montre que n’es PAS un ego, et qu’il doit bien y avoir en toi plus qu'un ego. 

Car l'ego EST chaos, et s’il était tout ce que tu es, aucun ordre ne serait 

possible. 

  

6) Or bien que l'ordre que tu imposes à ton esprit limite l'ego, IL TE LIMITE 

AUSSI. Mettre de l'ordre ou ordonner, c'est juger et c'est arranger selon ce 

jugement. Par conséquent, ce n'est pas ta fonction mais celle du Saint-Esprit.  

Il te paraîtra très difficile d'apprendre que tu N’AS absolument AUCUNE 

BASE sur laquelle ordonner tes pensées. Cette leçon, le Saint-Esprit 

l’enseigne en te donnant les brillants exemples des miracles pour te montrer 

que ta façon d'ordonner est mauvaise, mais qu'une meilleure manière t’est 

OFFERTE. Le miracle offre EXACTEMENT la même réponse à CHAQUE 

appel à l'aide. IL NE JUGE PAS L’APPEL. Il reconnaît simplement ce qu’il 

EST, et répond en conséquence. Il ne considère PAS quel appel est le plus 

fort, ou le plus grand ou le plus important.  

 

7) Tu pourrais te demander comment toi, qui es encore attaché au jugement, 

il peut t’être demandé de faire ce qui ne requiert aucun jugement de ta part. 

La réponse est très simple. C'est la puissance de Dieu, et NON la tienne, qui 

engendre les miracles. Le miracle LUI-MÊME ne fait que témoigner que tu 

AS en toi la puissance de Dieu. C'est pourquoi le miracle donne une ÉGALE 

bénédiction à TOUS ceux qui y participent, et c'est aussi pourquoi 

CHACUN y participe. La puissance de Dieu EST illimité. Étant toujours 

maximale elle offre TOUT à CHAQUE appel de qui que ce soit. Il n'y a pas 

d'ordre ici. Un appel à l'aide reçoit de l’aide. Le seul jugement que cela 

comporte est l’unique division que fait le Saint-Esprit en deux catégories : 

l’un d'amour et l'autre l’appel à l'amour.  

 

8)Tu ne peux pas faire cette division sans risque, car tu es dans une trop 

grande confusion soit pour reconnaître l'amour, soit pour croire que TOUT le 

reste n'est rien d’autre qu'un besoin d'amour. Tu es trop lié à la forme et 

NON au contenu.  
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Ce que tu CONSIDÈRES comme le contenu n'est pas du tout le contenu. Ce 

n'est que la forme et rien d'autre. Car tu ne réponds PAS à ce qu'un frère 

t’offre RÉELLEMENT, mais seulement à la perception particulière de ce 

qu’il t’offre et que ton EGO juge. L'ego est incapable de comprendre le 

contenu et ne s’en préoccupe pas du tout. Pour l'ego, si la forme est 

acceptable, le contenu DOIT l'être. Autrement, il attaquera la forme. 

 

9) Toi qui crois comprendre quelque chose à la dynamique de l’esprit, 

laisses-moi t’assurer que tu n’y connais RIEN du tout. Car de toi-même, tu 

ne POURRAIS pas la connaître. L'étude de l'ego n'est PAS l'étude de 

l’esprit. De fait, l'ego adore s’étudier lui-même, et il approuve profondément 

l’entreprise des étudiants qui voudraient l'analyser, prouvant son importance. 

Or ils ne font qu’étudier une forme, avec un contenu insignifiant. Car leur 

enseignant est insensé, bien qu’il prenne soin de dissimuler ce fait derrière 

un flot de mots ronflants mais qui manquent de tout sens cohérent lorsqu’ils 

sont mis ensemble. 
 

10) C'est la caractéristique des jugements de l'ego. SÉPARÉMENT, ils 

semblent se tenir, mais RASSEMBLE-LES et le système de pensée qui 

émerge de cet ASSEMBLAGE est incohérent et absolument chaotique. Car 

la forme n'est pas suffisante pour la signification, et le MANQUE sous-

jacent de contenu rend un système cohérent impossible. Par conséquent, la 

SÉPARATION reste la condition choisie de l'ego. Car personne, SEUL, ne 

peut juger véritablement de l’ego. Or là ou deux, trois ou davantage se 

joignent pour chercher la vérité, l'ego ne peut plus défendre son manque de 

contenu. Le fait de l’union leur dit qu’il n'est pas vrai.  

  

11) Il est impossible de se souvenir de Dieu en secret et seul. Car se souvenir 

de Lui signifie que tu n’es PAS seul, et que tu es prêt à t’en souvenir. N’aie 

aucune pensée POUR TOI-MÊME, car aucune pensée tenue par toi N’EST 

pour toi-même. Si tu veux te souvenir de ton Père, laisse le Saint-Esprit 

ordonner tes pensées et ne donne que la réponse par laquelle Il te répond. 

Chacun recherche l'amour comme tu le fais, mais il ne connaît pas cela, à 

moins de s’unir À TOI dans cette quête. Si vous entreprenez la quête 

ENSEMBLE, vous emportez avec vous une lumière si puissante, qu’une 

signification est donnée à tout ce que vous voyez. Le voyage solitaire échoue 

parce qu'il A EXCLU ce qu'il voulait TROUVER.  
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12) Comme Dieu communique avec le Saint-Esprit en toi, ainsi le Saint-

Esprit TRADUIT Ses communications PAR toi, afin que tu puisses les 

comprendre. Dieu n'a pas de communications secrètes, car tout de Lui est 

parfaitement ouvert et librement accessible à tous, étant POUR tous. Rien ne 

vit en secret, et ce que tu voudrais cacher au Saint-Esprit N’EST rien. 

Chaque interprétation que tu voudrais poser sur un frère est insensée. Laisse 

le Saint Esprit TE MONTRER ton frère et t’enseigner à la fois son amour et 

son BESOIN d'amour. Ni son esprit NI LE TIEN ne contient davantage que 

ces deux ordres de pensée. Le miracle est la reconnaissance que cela est vrai.  

 

13) Où il y a l'amour, ton frère DOIT te le donner à cause de ce qu’il EST. 

Mais où il y a un BESOIN d'amour, TU dois le donner, à cause de ce que TU 

es. Il y a longtemps nous avons dit que ce cours t’enseignera ce que tu es en 

te rendant ton Identité. Nous avons déjà appris que cette Identité est 

partagée. Le MIRACLE DEVIENT LE MOYEN DE LA PARTAGER. En 

FOURNISSANT ton Identité PARTOUT où elle n’est PAS reconnue, TU la 

reconnaîtras.  Et Dieu Lui-même, Qui veut être avec Son Fils à jamais, 

bénira chaque reconnaissance de Son Fils, de tout l'Amour qu'Il a pour lui. 

Et le pouvoir de tout Son Amour ne sera pas absent non plus du miracle que 

tu offres À Son Fils. Comment, donc, peut-il y avoir un quelque ordre de 

difficulté parmi eux ?  

 
(5 décembre 1966) 
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G- LE TEST DE LA VÉRITÉ 
  

1) Or la chose essentielle est d'apprendre que TU NE CONNAIS PAS. La 

connaissance est puissance, et toute puissance est de Dieu. Toi qui as tenté 

de garder la puissance pour toi-même, tu l’as perdue. Tu as encore la 

puissance, mais tu as interposé tant de choses entre la puissance et la 

CONSCIENCE que tu en as, que tu ne peux pas l'utiliser. TOUT ce que tu 

t’es enseigné a rendu ta PUISSANCE de plus en plus obscure pour toi. Tu ne 

connais pas CE qu'elle est ni OÙ elle est. Tu as fait un SEMBLANT de 

puissance et une démonstration de force si pitoyables qu’ils ne peuvent que 

te faillir. Car la puissance n'est pas un semblant de force et la vérité est au-

delà de tout faire semblant. 

 

2) Or tout ce qui se dresse entre toi et la puissance de Dieu en toi n'est que 

ton apprentissage du faux, et de toutes tes tentatives de DÉFAIRE LE VRAI.  

Sois disposé, donc, à laisser tout cela être défait, et sois heureux de ne pas y 

être lié à jamais. Car tu t’es enseignés COMMENT EMPRISONNER LE 

FILS DE DIEU, une leçon si impensable que seuls ceux qui sont insanes, 

dans le plus profond sommeil, pourraient même en RÊVER. Dieu peut-Il 

apprendre comment NE PAS ÊTRE Dieu ?  Et Son Fils, à qui fut DONNÉ 

tout pouvoir PAR Lui, peut-il apprendre à être impuissant ? Que t’es-tu 

enseigné que tu puisses préférer garder, à la place de ce que tu AS, et de ce 

que tu ES ? 

 

3) L’Expiation t’enseigne comment échapper pour toujours de tout ce que tu 

t’es enseignés dans le passé en te montrant SEULEMENT ce que tu ES 

MAINTENANT. L’apprentissage EST accompli AVANT que ses effets ne 

soient manifestes. L’apprentissage, donc, est dans le PASSÉ, mais son 

influence DÉTERMINE le présent en lui donnant la signification quelle 

qu’elle soit qu'il a pour toi. Ton apprentissage ne donne AUCUNE 

SIGNIFICATION au présent. Rien de ce que tu as appris ne peut t’aider à 

comprendre le présent, ni t’enseigner comment défaire le passé. Ton passé 

EST ce que tu t’es enseigné toi-même.  

 

4) Lâche prise de tout cela. Ne tente PAS de comprendre n’importe quel 

évènement, n’importe quoi ou QUI que ce soit à sa lumière, car la lumière 

des ténèbres par lesquelles tu tentes de voir, ne peut qu’obscurcir. Ne fais 

pas du tout confiance aux ténèbres pour illuminer ta compréhension, car en 

faisant cela tu CONTREDIS la lumière et par là tu penses voir les ténèbres.  
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Mais les ténèbres ne peuvent ÊTRE vues, car elles ne sont rien de plus 

qu'une condition dans laquelle voir devient impossible. Toi qui n'as pas 

encore porté toutes les ténèbres que tu t’es enseignées à la lumière en toi, tu 

ne peux guère juger de la vérité et de la valeur de ce cours. Or Dieu ne t’a 

pas abandonné. Ainsi, est-il une autre leçon envoyée de Lui et DÉJÀ apprise 

pour chaque enfant de lumière par Celui à qui Dieu L'a donnée.  

 

5) Cette leçon resplendit de la gloire de Dieu, car en elle réside Son pouvoir, 

qu'Il partage avec tant de joie avec Son Fils. Apprends quel est Son bonheur, 

qui est le tien. Mais pour s’accomplir cela, toutes tes noires leçons 

DOIVENT être portées de plein gré à la vérité, et joyeusement déposées par 

des mains ouvertes pour recevoir et non fermées pour prendre. Celui Qui 

enseigne la lumière acceptera de toi chaque noire leçon que tu Lui apportes 

par ce que n’en veux pas. Et Il ÉCHANGERA avec joie chacune d'elle 

contre la leçon de lumière qu'Il a apprise POUR toi. Ne crois jamais 

qu’aucune leçon apprise par toi à part de Lui, ne signifie quoi que ce soit. 

 

6) Tu as un test, aussi sûr que Dieu, permettant de reconnaître si ce que tu as 

appris est vrai. Si tu es ENTIÈREMENT libre de toute espèce de peur, et si 

tous ceux qui te rencontrent ou qui PENSENT seulement à toi PARTAGENT 

ta paix parfaite, alors tu peux être sûr que tu as appris la leçon de Dieu, et 

NON la tienne. À moins que tout cela soit vrai, il Y A dans ton esprit de 

sombres leçons qui te blessent et te freinent, toi et tous ceux qui t’entourent, 

L'ABSENCE d’une paix PARFAITE ne signifie qu'UNE chose : tu PENSES 

que ta volonté pour le Fils de Dieu n’est pas la Volonté du Père pour lui. 

C’est ce que chaque sombre leçon enseigne sous une forme ou sous une 

autre. Et chacune des leçons lumineuses par lesquelles le Saint-Esprit 

REMPLACERA les sombres leçons que tu n'acceptes PAS et que tu caches, 

t’enseigne que ta volonté s’accorde à Celle du Père et de Son Fils.  

 

7) Ne te soucie pas de savoir comment tu peux apprendre une leçon si 

COMPLÈTEMENT différente de tout ce que tu t’es enseigné toi-même. 

Comment le saurais-tu ? Ton rôle est très simple. Tu as seulement besoin de 

reconnaître que tout ce que tu as appris, tu ne le veux PAS. Demande d’être 

enseigné, et n'utilise pas tes expériences pour confirmer ce que tu as appris. 

Lorsque ta paix est menacée ou troublée de quelque façon dis-toi : « Je ne 

connais pas ce que signifie quoi que ce soit, Y COMPRIS CECI. Ainsi, je ne 

sais PAS COMMENT Y RÉPONDRE. Et je n'utiliserai pas ce que j’ai appris 

dans le passé comme une lumière pour me guider maintenant. »  
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Par ce refus d’essayer de t’enseigner à toi-même ce que tu ne connais pas, le 

Guide Que Dieu t’a donné te parlera. Il prendra dans ta conscience la place 

qui Lui revient dès l'instant où TU t’abandonneras et la Lui offriras. 

 

8) Tu ne peux pas être ton guide vers les miracles, car c'est toi qui les as 

rendus nécessaires. Et parce que tu l’as fait, les moyens sur lesquels tu peux 

COMPTER pour les miracles t’ont été fournis. Le Fils de Dieu ne peut pas 

faire de besoins que Son Père ne satisfera pas, en autant qu’il se tourne un 

tant soit peu vers Lui. Or Il ne peut PAS forcer Son Fils à se tourner vers Lui 

et rester Lui-même. Il est impossible que Dieu perde Son Identité car s'Il la 

perdait, TU PERDRAIS LA TIENNE. Et Il ne peut pas, étant la tienne, se 

changer Lui-même car ton identité EST inchangeable. Le miracle 

RECONNAÎT son INCHANGEABILITÉ en voyant Son Fils tel qu’il a 

toujours été, et NON comme il voudrait se faire lui-même. Le miracle 

apporte les effets que SEULE PEUT apporter la non-culpabilité, et ainsi 

établit le fait que la non-culpabilité DOIT ÊTRE. 

 

9) Comment peux-tu, toi qui es si fermement lié à la culpabilité et si engagé 

à le rester, établir POUR TOI-MÊME ta non-culpabilité ? C’est impossible. 

Mais sois certain que tu veux reconnaître que c'EST impossible. C'est 

seulement parce que tu penses que pouvoir mener une petite partie, ou 

t’occuper de certains aspects de ta vie seul, que la guidance du Saint-Esprit 

est limitée. Ainsi tu voudrais Le rendre peu fiable et utiliser cette non- 

fiabilité imaginaire comme excuse pour Lui cacher certaines sombres leçons. 

Et en limitant ainsi la guidance que tu ACCEPTES, tu es incapable de 

COMPTER sur les miracles pour répondre à TOUS tes problèmes pour toi.  

 

10) Penses-tu que le Saint-Esprit te refuserait ce qu’Il voudrait te voir 

DONNER ?  Tu n’as aucun problème qu'Il ne puisse résoudre en T’offrant 

un miracle. Les miracles sont pour TOI. Et CHAQUE peur, chaque douleur 

et chaque épreuve que tu as, A ÉTÉ défaite. IL les a TOUTES portées à la 

Lumière, les ayant ACCEPTÉES à ta place, et ayant reconnu qu'elles n'ont 

jamais été.  Il n'est PAS de sombres leçons qu'Il n'ait DÉLÀ allégées POUR 

toi. Les leçons que tu voudrais t’enseigner, Il les a déjà corrigées. Elles 

n'existent pas du tout dans Son Esprit. Car le passé ne Le lie pas, et par 

conséquent ne te lie pas. 

 

11) Il ne voit pas le temps comme tu le vois. Et chaque miracle qu'Il t’offre 

CORRIGE l’usage que tu fais du temps, et le fait Sien. Lui Qui t’a libéré du 

passé voudrait t’enseigner que tu en ES libre.  
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Il voudrait seulement que tu acceptes Ses accomplissements COMME 

TIENS, parce qu'Il les a faits POUR toi. Et parce qu'Il l’a fait, ce SONT les 

tiens. Il t’a RENDU libre de ce que tu as fait. Tu peux Le nier, mais tu ne 

PEUX PAS Lui faire appel en vain. Il donne TOUJOURS Ses dons à la place 

des tiens. Il voudrait établir Son enseignement lumineux si fermement dans 

ton esprit qu’aucune sombre leçon de culpabilité ne puisse demeurer dans ce 

qu'Il a établi comme saint par Sa Présence. 

 

12) Remercie Dieu de ce qu'Il est là et œuvre par toi. Et toutes ses œuvres 

sont les tiennes. Il T’offre un miracle pour chacune des œuvres que tu Le 

LAISSES faire par toi. Le Fils de Dieu sera TOUJOURS indivisible. 

Comme nous tenons tous en Dieu comme ne faisant qu’un, ainsi nous 

apprenons en Lui ne faisant qu’un. L'Enseignant de Dieu est aussi pareil à 

Son Créateur que l'est Son Fils, et c’est par Son Enseignant que Dieu 

proclame Son Unité ET celle de Son Fils. Écoute en silence et n'élève PAS la 

voix contre Lui, Car Il enseigne le miracle de l'unité, et devant SA leçon la 

division disparaît. Enseigne COMME Lui ici, et tu te souviendras que tu as 

TOUJOURS créé comme ton Père. Le miracle de la création n'a jamais 

cessé, portant le saint sceau de l'immortalité. Telle est la Volonté de Dieu 

pour toute la création, et toute la création se joint à Lui dans cette Volonté. 

 

13) Ceux qui toujours se souviennent qu'ILS ne connaissent rien, et qui sont 

devenus disposés à TOUT apprendre l'apprendront. Mais chaque fois qu’ils 

se fient à EUX-MÊMES, ils n’apprendront pas.  Ils ont détruit ce qui les 

motive à apprendre EN PENSANT QU’ILS CONNAISSENT DÉJÀ. Ne 

pense pas que tu comprennes QUOI QUE CE SOIT avant d’avoir passé le 

test de la paix parfaite, car la paix et la compréhension VONT de pair et 

jamais elles ne peuvent se trouver l’une sans l’autre. Chacune apporte l'autre 

AVEC elle, car la loi de Dieu est qu'elles ne soient pas séparées. Elles sont 

cause et effet, l'une de l'autre ; ainsi où l’une est absente, l'autre ne PEUT 

PAS être.  

 

14) Seuls ceux qui voient qu'ils ne PEUVENT PAS connaître, À MOINS 

que les effets de la compréhension ne soient sur eux, peuvent réellement 

apprendre. Pour cela, CE DOIT ÊTRE LA PAIX QU’ILS VEULENT, et rien 

d'autre. Chaque fois que tu penses connaître, la paix te quittera parce que tu 

as abandonné l'Enseignant de la Paix. Chaque fois que tu te rends 

pleinement compte que TU NE CONNAIS PAS, la paix reviendra, car tu 

L’auras invité Lui à revenir en abandonnant l'ego en faveur de Lui.  
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Ne fais pas appel à l'ego pour QUOI QUE CE SOIT ; c’est seulement cela 

que tu as besoin de faire. Le Saint-Esprit, DE LUI-MÊME, remplira tout 

esprit qui fait ainsi de la place pour Lui. Si tu veux la paix, tu DOIS 

abandonner l'enseignant de l'attaque. 

 

15) L'Enseignant de la paix ne peut JAMAIS t’abandonner. TU peux LE 

déserter, mais ce ne sera pas réciproque car Sa confiance en toi EST Sa 

compréhension. Elle est aussi ferme que Sa foi en Son créateur, et Il connaît 

que la foi en Son Créateur DOIT englober la foi en Sa création. Dans cette 

cohérence réside Sa Sainteté, qu'Il ne PEUT PAS abandonner car ce n'est pas 

Sa Volonté de le faire. Avec toujours sous Son regard TA perfection, Il donne 

le don de Sa paix à chacun qui perçoit le BESOIN de paix et voudrait l'avoir. 

Ouvre la voie à la paix et elle viendra. Car la compréhension EST en toi, et 

d’elle DOIT venir la paix DOIT. 

 

16) La puissance de Dieu, d’où proviennent compréhension et paix, est la 

tienne aussi sûrement qu’elle est Sienne. Tu penses que tu ne Le connais pas, 

mais c’est seulement parce que, seul, il est impossible de Le connaître. Mais 

vois les œuvres considérables qu'Il fera par toi et tu seras convaincu de les 

avoir faites par Lui. Il est impossible de nier la Source d'effets si puissants 

qu’ils ne POURRAIENT être de toi. Laisse-Lui de la place, et tu te trouveras 

si rempli de puissance que RIEN ne prévaudra contre ta paix. Et ce sera le 

test par lequel tu reconnais que tu AS compris. 
 

(7 décembre 1966)  
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A- INTRODUCTION 

 

1) Peux-tu imaginer ce que cela signifie de n'avoir pas de soucis, pas 

d’inquiétudes, pas d’anxiétés, mais d’être simplement parfaitement calme et 

tranquille tout le temps ? Or voilà à quoi sert le temps ; à apprendre cela et 

rien de plus. L'Enseignant de Dieu ne peut pas être satisfait de Son 

enseignement tant qu'il ne constitue TOUT pas ton apprentissage. Il n'a pas 

rempli Sa fonction d'enseignement tant que tu n’es pas devenu un apprenant 

si constant QUE tu n’APPRENDS que DE LUI. Quand cela se sera produit, 

tu n’auras plus besoin d'un enseignant, ni de temps dans lequel apprendre. 
 

2) Il est une source de découragement perçu dont tu souffres et c’est de 

croire que cela PREND DU TEMPS et que les résultats de l'enseignement du 

Saint-Esprit se situent loin dans le futur. Il n’en est rien. Car le Saint-Esprit 

UTILISE le temps à Sa PROPRE façon sans être lié par lui. Le temps est 

Son ami en enseignement. Il ne le gaspille pas, comme il fait de toi. Tout le 

gaspillage que le temps semble apporter n'est dû qu'à ton identification à 

l'ego, qui utilise le temps pour soutenir SA croyance en la destruction. L'ego, 

comme le Saint Esprit, utilise le temps pour te convaincre du caractère 

inévitable du but et de la fin de l'apprentissage. Pour l'ego, le but est la mort 

qui EST sa fin. Mais pour le Saint Esprit, le but est la vie, qui n'a PAS de fin. 
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B- LES DEUX USAGES DU TEMPS 

 

1) L'ego EST un allié du temps, mais pas un ami. Car il est aussi méfiant à 

l’égard de la mort que de la vie ; et ce qu'il veut pour toi, il ne peut le tolérer. 

L'ego veut TA mort, mais PAS la sienne. Le résultat de son étrange religion 

DOIT donc être la conviction de pouvoir te poursuivre outre-tombe. Et parce 

qu’il ne veut pas que tu trouves la paix même dans la mort, il t’offre 

l'immortalité en enfer. Il te parle de Ciel, mais t’assure que le Ciel n'est pas 

pour toi. Comment les coupables peuvent-ils espérer le Ciel ?  

 

2) La croyance en l'enfer est inéluctable pour ceux qui s'identifient à l'ego. 

Leurs cauchemars et leurs peurs sont tous associés à cela. L'ego enseigne 

que l'enfer est dans le FUTUR, car TOUT son enseignement va dans cette 

direction. L’ENFER EST SON BUT. Car bien que l'ego vise la mort et la 

dissolution comme fin, il n’y croit pas. Le but de mort, qu'il souhaite 

ardemment pour toi, LE laisse insatisfait. Nul n’est sans la PEUR de la mort 

qui suit les enseignements de l'ego. Or si la mort était enseignée simplement 

comme une fin à la douleur, serait-elle CRAINTE ? 

  

3) Nous avons déjà vu ce paradoxe étrange dans le système de pensée de 

l'ego, mais jamais aussi clairement qu'ici. Car l'ego doit SEMBLER TE 

GARDER loin de la PEUR pour conserver ton allégeance, or il faut qu’il 

ENGENDRE la peur pour se maintenir LUI-MÊME. Répétons que l'ego 

essaie, et trop fréquemment avec succès, à faire les deux en utilisant la 

dissociation pour tenir ses buts contradictoires ensembles, de sorte qu’ils 

SEMBLENT être réconciliés. L'ego enseigne ainsi : La mort est la fin de 

tout espoir en ce qui concerne le Ciel. Or parce que toi et l’ego ne pouvez 

pas être séparés, et parce qu'il ne peut concevoir sa PROPRE mort, il te 

poursuivra encore, PARCE QUE LA CULPABILITÉ EST ÉTERNELLE.  
 

4) Telle est l'immortalité selon la version de l'ego. Et c'est CELA que son 

étrange version du temps soutient. L'ego enseigne que le Ciel est ici et 

maintenant parce que le FUTUR est l'enfer. Même quand il attaque 

sauvagement au point d’attenter à la vie de quelqu'un qui pense que sa voix 

est la SEULE qui soit, même à lui il parle d'enfer. Car il lui dit que l'enfer est 

aussi ICI, et il l’enjoint de faire le saut de l'enfer dans l'oubli. Le seul temps 

que l'ego permette à quiconque de regarder avec équanimité, c’est le PASSÉ. 

Et encore, sa seule valeur est qu'il n'est plus. 
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5) Comme il est morne et désespérant l’usage que l’ego fait du temps ! Et 

comme il est TERRIFIANT ! Car sous son insistance fanatique pour que le 

passé et le futur sont les mêmes, se cache une menace beaucoup plis 

insidieuse pour la paix. L'ego n'affiche pas son ultime menace, car il 

voudrait que ses adorateurs croient encore qu'IL peut leur offrir une évasion. 

Mais la croyance en la culpabilité DOIT mener à la CROYANCE À 

L’ENFER, ce qu’elle FAIT TOUJOURS. La seule façon dont l'ego permette 

d’éprouver la peur de l'enfer, c’est d'APPORTER L’ENFER ICI, mais 

TOUJOURS comme un avant-goût du futur. Car nul ne peut croire que le 

châtiment finira dans la paix, qui pense MÉRITER l'enfer. 

 

6) Le Saint-Esprit enseigne ainsi : Il n'Y A pas d'enfer. L'enfer est seulement 

ce que l'ego a fait DU PRÉSENT. La CROYANCE en l'enfer est ce qui 

t’EMPÊCHE de comprendre le présent, PARCE QUE TU EN AS PEUR. Le 

Saint-Esprit conduit aussi constamment au Ciel que l'ego pousse à l'enfer. 

Car le Saint-Esprit, Qui ne connaît QUE le présent, l'utilise pour DÉFAIRE 

la peur par laquelle l'ego voudrait rendre le présent inutile. Il n'y a PAS 

D’ÉVASION hors de la peur selon l’usage que l'ego fait du temps. Car le 

temps, dans son enseignement, n’est qu'un mécanisme d'apprentissage pour 

accumuler la culpabilité, jusqu'à ce qu'elle englobe tout, et exige une 

vengeance éternelle. 

  

7) Le Saint-Esprit déferait TOUT cela MAINTENANT. La peur n’est PAS 

du présent, mais SEULEMENT du passé et du futur, qui n'existent pas. Il n'y 

a pas de peur dans le présent, quand chaque instant se détache clairement, 

séparé du passé et sans son ombre s'étirant jusque dans le futur. Chaque 

instant est une naissance, propre, non ternie, par laquelle le Fils de Dieu 

émerge DU passé dans le présent. Et le présent S’ÉTEND À JAMAIS. Il est 

si beau et si propre et si libre de culpabilité qu’il n’y a rien d’autre que le 

bonheur. Il n’y a plus aucun souvenir de ténèbres, et l’immortalité et la joie 

sont MAINTENANT. 

 

8) Cette leçon ne prend PAS de temps. Car qu'EST-ce que le temps SANS 

passé ni futur ? Il a fallu du temps pour te fourvoyer si complètement, mais 

il ne faut pas du tout de temps pour ÊTRE ce que tu ES. Commence à 

t’exercer dans l’usage du temps que fait le Saint-Esprit comme aide à 

l'enseignement vers le bonheur et la paix. Prends l’instant même, 

MAINTENANT, et imagine que c’est TOUT le temps QU’IL Y A.  
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Rien ne peut t’atteindre ici qui vienne du passé, et c'est ici que tu es 

COMPLÈTEMENT absous, COMPLÈTEMENT libre et entièrement sans 

condamnation.  À partir de cet instant saint dans laquelle la sainteté est née à 

nouveau, tu avanceras dans le temps sans crainte et sans sentiment de 

changement AVEC le temps.  
 

9) Le temps est inconcevable sans changement ; or la sainteté ne change 

PAS. Apprends de cet instant davantage que le simple fait que l'enfer n'existe 

pas. En CET INSTANT rédempteur réside le CIEL. Et le Ciel ne changera 

PAS, car la naissance dans le saint présent est le SALUT qui délivre du 

changement. Le changement est une illusion, enseignée par ceux qui ne 

peuvent pas se voir non coupables. Il n'y a pas de changement au Ciel 

PARCE QU’IL N’Y A PAS DE CHANGEMENT EN DIEU.  

 

10) Dans l'instant saint, où tu te vois toi-même resplendissant de liberté, tu te 

souviendras de Dieu. Car se souvenir de Lui, c'EST se souvenir de la liberté. 

Si tu es tenté de te décourager en pensant au temps qu’il te faudrait pour 

changer d’esprit aussi complètement, demande-toi : « Combien de temps 

dure un instant ? » Ce peu de temps, ne pourrais-tu pas le donner au Saint-

Esprit pour ton Salut ?  Il n'en demande pas plus, car Il n'a pas besoin de 

plus. Il faut bien plus de temps pour t’enseigner à vouloir le Lui donner, 

qu’il n’en faut pour qu’Il emploie ce court instant à t’offrir le Ciel tout 

entier. En échange de cet instant, Il Se tient prêt à te donner le souvenir de 

l'éternité. 

 

11) Jamais tu ne donneras cet instant saint au Saint-Esprit au nom de TA 

délivrance tant que tu ne veux pas le donner à tes frères au nom de la LEUR. 

Car l’instant de sainteté est PARTAGÉ et ne PEUT PAS être à toi seul. 

Souviens-toi, donc, quand tu es tenté d'attaquer un frère, que SON instant de 

délivrance est le TIEN.  Les miracles SONT les instants de délivrance que tu 

offres, et recevras. Ils témoignent que tu veux ÊTRE délivré et que tu veux 

offrir le temps au Saint-Esprit pour qu’Il l’utilise à Sa façon. Combien de 

temps dure un instant ? Il dure aussi peu pour ton frère que pour toi. Exerce-

toi à DONNER cet instant béni de liberté à tous ceux qui sont ESCLAVES 

du temps, fais et du temps un ami POUR eux.  

 

12 ) Leur instant béni, le Saint-Esprit TE le donne par le don que tu en fais.  

Comme tu le DONNES, Il TE l'offre. Ne sois pas sans vouloir donner ce que 

tu voudrais recevoir de Lui, car tu te joins à LUI en donnant.  
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Dans la pureté cristalline de la délivrance que tu DONNES est ton évasion 

INSTANTANÉE hors de la culpabilité. Tu DOIS être saint si tu OFFRES la 

sainteté. Combien de temps dure un instant ? Autant qu’il en faut pour 

rétablir une parfaite santé d’esprit, une paix parfaite et un amour parfait pour 

chacun, pour Dieu et pour TOI-MÊME. Autant qu’il en faut pour te souvenir 

de l'immortalité, et de tes créations immortelles qui la partagent avec toi. 

Autant qu’il en faut pour échanger l'enfer contre le Ciel. Assez longtemps 

pour transcender TOUT ce que l'ego a fait, et pour monter vers ton Père. 

  

13) Le temps est ton ami, si tu en laisses l’usage au Saint-Esprit. Il n’a 

besoin que de très peu de temps pour te rendre tout le pouvoir Dieu. Lui Qui 

transcende le temps POUR toi comprend à QUOI sert le temps. La sainteté 

ne réside pas dans le temps mais dans l'éternité. Il n'y eût JAMAIS un instant 

dans lequel le Fils de Dieu pouvait perdre sa pureté. Son état inchangeable 

est AU-DELÀ du temps, car sa pureté reste à jamais au-delà de l'attaque et 

elle est sans variabilité. Dans sa sainteté du Fils, le temps s’arrête et ne 

change pas. Ainsi ce n’est pas du tout le temps. Car pris en ce seul instant de 

l’éternelle sainteté de la création de Dieu, il est TRANSFORMÉ en toujours. 

 

14) DONNE l'instant éternel afin que l'éternité soit rappelée à ton souvenir 

en cet instant éclatant de parfaite délivrance. Offre le miracle de l'instant 

saint PAR le Saint-Esprit et laisse-Lui le soin de te le donner.  
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 C- TEMPS ET ÉTERNITÉ 

 

1) L’Expiation est dans le temps mais pas POUR le temps. Étant pour TOI, 

elle est pour l'éternel. Ce qui contient le souvenir de Dieu ne PEUT PAS être 

lié par le temps. Tu ne l’es pas non plus, car à moins que DIEU ne soit lié, tu 

ne PEUX PAS l’être. Un instant offert au Saint-Esprit est offert à Dieu en 

ton nom, et en cet instant, tu t’éveilleras doucement en Lui. 

 

2) Dans l'instant béni, tu lâcheras prise de TOUT ce que tu as appris dans le 

passé, et le Saint-Esprit t’offrira vite l’entière leçon de la paix. Qu'est-ce qui 

peut prendre du temps, quand TOUS les obstacles à l'apprentissage ont été 

enlevés ? La vérité est SI loin au-delà du temps qu’elle survient tout entière 

d’un coup. Car de même qu’elle fut créée une, de même son unité ne dépend 

pas du tout du temps. Ne te soucie pas du temps et ne crains pas l'instant de 

sainteté qui enlèvera TOUTE peur. Car l'instant de paix est éternel PARCE 

QU’IL est entièrement SANS peur. Il viendra, étant la leçon que Dieu te 

donne, par l'Enseignant qu'Il a désigné pour traduire le temps en éternité.  

 

3) Béni soit l'Enseignant de Dieu, Dont la joie est d'enseigner sa sainteté au 

saint Fils de Dieu. Sa joie n'est pas contenue dans le temps. Son 

enseignement est pour toi PARCE QUE sa joie est tienne. Par Lui, TU te 

tiens devant l'autel de Dieu, où Il traduit doucement l'enfer en Ciel. Car c’est 

seulement au Ciel que Dieu veut que tu sois. Combien de temps peut-il 

falloir pour être là où Dieu veut que tu sois ? Car tu ES là où tu as toujours 

été et seras à jamais. Tout ce que tu as, tu l’as pour toujours. L'instant béni 

s'étire pour ENGLOBER le temps, comme Dieu S'étend Lui-même pour 

t’englober. 

 

4) Toi qui as passé des jours, des heures, et même des années à enchaîner tes 

frères À TON ego dans une tentative de l’appuyer et soutenir sa 

FAIBLESSE, tu ne perçois pas la Source de la FORCE.   

En cet instant saint, tu désenchaîneras TOUS tes frères et tu refuseras de 

soutenir ET LEUR faiblesse ET la TIENNE. Tu ne te rends pas compte 

combien tu as mésusé de tes frères en les voyant comme sources de soutien 

pour l'EGO. Le résultat est qu’ils témoignent de l’ego dans ta perception et 

SEMBLENT fournir des raisons pour ne PAS en lâcher prise. Or ils sont des 

témoins bien PLUS forts et bien plus convaincants pour le Saint-Esprit. Et 

ils soutiennent Sa FORCE.  
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5) C'est à toi, donc, de choisir s’ils soutiennent l'ego ou le Saint-Esprit EN 

TOI. Et tu connaîtras lequel tu as choisi à LEURS réactions. Un Fils de Dieu 

qui a été délivré par le Saint-Esprit en un frère, SI LA DÉLIVRANCE EST 

COMPLÈTE, est TOUJOURS reconnu. Il ne peut pas ÊTRE nié. Tant que 

TU demeures incertain, c’est UNIQUEMENT parce que TU n’as pas donné 

une délivrance COMPLÈTE. Et à cause de ça tu n'as pas encore donné un 

seul instant COMPLÈTEMENT au Saint Esprit. Car quand TU l’auras FAIT, 

tu seras SÛR de l’avoir fait. Tu en seras sûr parce que SON témoin parlera 

de Lui avec tant de clarté que tu entendras et COMPRENDRAS. 

 

6) Tu douteras jusqu'à ce que tu entendes UN témoin que tu as 

COMPLÈTEMENT délivré par le Saint-Esprit. Et alors tu ne douteras plus. 

L'instant saint ne t'est pas encore arrivé. Or il viendra, et tu le reconnaîtras 

avec une parfaite certitude. Nul don de Dieu n'est reconnu de quelque autre 

façon. Tu peux t’exercer aux mécanismes de l'instant saint et tu apprendras 

beaucoup en le faisant. Mais sa lumière éclatante, étincelante, qui te rendra 

littéralement aveugle à ce monde par sa PROPRE vision, tu ne peux PAS la 

fournir. Or la voici, en ce seul instant, complète, accomplie et DONNÉE tout 

entière.  

7) Commence dès MAINTENANT à t’exercer à ton petit rôle qui est de 

SÉPARER du reste l’instant saint. Tu recevras des instructions très concrètes 

au fur et à mesure que tu avanceras. Apprendre à séparer du reste cette seule 

seconde et à la ressentir comme intemporelle, c'est commencer à ressentir 

que tu n’es pas séparé. Ne crains pas de ne pas être aidé en cela. 

L'Enseignant de Dieu et Sa leçon soutiendront ta force. Ce n'est que ta 

faiblesse qui te quittera dans cet exercice, car c'est l’exercice du pouvoir de 

Dieu en toi. Utilise-le ne serait-ce qu'un instant et tu ne le nieras jamais plus. 

Qui peut nier la Présence de ce devant quoi l'univers s'incline avec gratitude 

et joie ? Devant la reconnaissance de l'univers qui EN témoigne, TES doutes 

DOIVENT disparaître. 

 

 (10 décembre 1966) 
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D- PETITESSE VERSUS IMMENSITÉ 
 

1) Ne te contente pas de la petitesse, mais sois bien sûr de comprendre ce 

qu'est la petitesse ; et pourquoi tu ne pourrais jamais t’en contenter. La 

petitesse est l'offrande que tu te fais à TOI-MÊME. Tu offres cela au lieu de 

la grandeur ET TU L’ACCEPTES. Tout en ce monde est petit parce que c'est 

un monde fait DE petitesse, dans l’étrange croyance que la petitesse PEUT 

te contenter. Quand tu aspires à quoi que ce soit en ce monde, CROYANT 

QUE CELA T’APPORTERA LA PAIX, tu te rapetisses et te rends aveugle à 

ta gloire. La petitesse et la gloire sont les choix constants qui s’offrent à tes 

efforts et à ta vigilance. Tu choisiras TOUJOURS l’une AUX DÉPENDS de 

l'autre.  
 

2) Mais ce que tu ne réalises pas, c'est que chaque fois que tu choisis, ton 

choix parle de ton évaluation de TOI-MÊME. Choisis la petitesse et tu 

n’auras pas la paix car tu te seras jugé INDIGNE de la paix. Et quoi que tu 

offres comme substitut est un don bien trop pauvre pour te satisfaire. Il est 

essentiel que tu acceptes le fait, et que tu l'acceptes de plein gré, qu'il n'y a 

aucune forme de petitesse qui puisse à JAMAIS te contenter. Tu es libre d'en 

essayer autant que tu le souhaites, mais tout ce que tu réussiras à gagner, 

c'est de retarder ton retour chez toi. Car tu ne seras content que dans 

l’immensité qui EST ta demeure. 

 

3) Tu as une profonde responsabilité envers toi-même, et une responsabilité 

dont tu dois apprendre à te souvenir en TOUT temps. La leçon te semblera 

difficile au début, mais tu apprendras à l'aimer aussitôt que tu te rendras 

compte qu'elle est vraie et qu'elle ne fait que rendre hommage à ta puissance.  

Toi qui as cherché ET trouvé la petitesse, souviens-toi de ceci : Chaque 

décision que tu prends découle de ce que tu PENSES être et représente la 

valeur que TU t’accordes à toi-même. Crois que le petit peut te contenter, et 

en te LIMITANT tu ne seras PAS satisfait. Car ta fonction n'est PAS petite, 

et ce n'est qu’en trouvant ta FONCTION et en la remplissant que tu peux 

échapper à la petitesse.  

 

4) Il n'y a aucun doute sur ce qu’EST ta fonction, car le Saint-Esprit 

CONNAÎT ce qu'elle est. Il n'y a aucun doute sur Son immensité car elle 

vient à toi par Lui DE l’immensité. Tu n’as pas à faire d’effort pour cela 

parce que tu l’AS. Tous tes efforts doivent être dirigés CONTRE LA 

PETITESSE, car il faut de la vigilance pour protéger ton immensité en ce 

monde.  
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Rester parfaitement conscient de ton immensité dans un monde de petitesse, 

c’est une tâche que les petits ne peuvent pas entreprendre. Or voilà ce qui est 

demandé de toi en hommage à ton immensité et NON à ta petitesse. Et ce 

n'est pas non plus de toi seul que cela est demandé. 

 

5) La puissance de Dieu soutiendra chaque effort que tu fais au nom de 

l’immensité de Son cher Fils. Cherche le petit et tu te NIES à toi-même Sa 

puissance. Dieu ne veut pas que Son Fils soit content de moins que tout. Car 

Il n'est pas content sans Son Fils, et Son Fils ne peut se contenter de moins 

que ce que Son Père lui a donné.  Nous t’avons déjà demandé une fois :         

« Voudrais-tu être l'otage de l'ego ou l'hôte de Dieu ? »  Laisse le Saint-

Esprit te poser cette question CHAQUE fois que tu prends une décision. Car 

chaque décision que tu prends y répond et invite conséquemment la tristesse 

ou la joie.  
 

6) Quand Dieu s'est DONNÉ à toi en ta création, Il t’a ÉTABLI pour 

toujours comme Son hôte. Il ne t’a PAS quitté, et TU ne L'as pas quitté. 

TOUTES tes tentatives pour nier Son immensité, et faire de Son Fils l’otage 

de l'ego ,ne PEUVENT PAS rendre petit ce que Dieu a joint à Lui-même. 

Chaque décision que tu prends est pour le Ciel ou pour l'enfer, et ce que tu as 

choisi devient ce dont tu as CONSCIENCE.  Le Saint-Esprit peut maintenir 

ton immensité, lavée de TOUTE petitesse, clairement et en parfaite sécurité 

dans ton esprit, intouchée par chaque petit don que le monde de la petitesse 

voudrait t’offrir. Mais pour cela, tu ne peux pas te ranger CONTRE Lui dans 

ce qu'Il veut pour toi.  
 

7) Décide de choisir Dieu par Lui. Car la petitesse et la croyance que tu peux 

te CONTENTER de petitesse, sont les décisions que TU prends à ton sujet. 

La puissance et la gloire qui viennent de Dieu et résident en toi sont pour 

tous ceux qui, comme toi, se perçoivent eux-mêmes petits, et croient que la 

petitesse peut être gonflée par eux jusqu’à devenir un sentiment d’immensité 

capable de les contenter. Ne DONNE pas la petitesse et ne l'ACCEPTE pas 

non plus. Tout honneur est dû à l'hôte de Dieu. Ta petitesse te trompe mais 

ton immensité est de Celui qui demeure en toi et en Qui tu demeures. Ne 

touche personne, donc, avec petitesse au Nom du Christ, Hôte éternel de Son 

Père.  
 

8) En cette saison (Noël) qui célèbre la naissance de la sainteté en ce monde, 

joins-toi à moi qui ai décidé de choisir la sainteté pour TOI.  

 



 

11 

Notre tâche, ENSEMBLE, est de rendre la conscience de son immensité à 

l'hôte que Dieu a désigné pour Lui-même. Faire le don de Dieu, cela est AU-

DELÀ de TOUTE ta petitesse, mais pas au-delà de TOI. Dieu voudrait Se 

donner Lui-même à travers toi. Il va de toi vers chacun et par-delà chacun 

vers les créations de Son Fils, mais sans TE quitter. Bien au-delà de ton petit 

monde mais toujours en toi, Il S'étend à jamais, Or Il amène toutes Ses 

extensions à toi, qui es Son hôte.  

 

9) Est-ce un sacrifice de laisser la petitesse derrière toi, et ne plus errer en 

vain ? Ce n'est pas un sacrifice de s'éveiller à la gloire. Mais c'EST un 

sacrifice d'accepter MOINS que la gloire. Apprends que tu DOIS être digne 

du Prince de la Paix, né en toi en l'honneur de Celui Dont tu es l'hôte. Tu ne 

connais pas ce que l'amour signifie parce que tu as cherché à l'acheter avec 

des petits dons, l’ESTIMANT ainsi trop petitement pour en comprendre 

l’immensité. L'AMOUR N’EST PAS PETIT, et l’amour demeure en toi car 

tu es Son hôte. Devant la magnificence qui vit en toi, la piètre appréciation 

de toi-même et toutes les petites offrandes que tu donnes glissent dans le 

néant. 

 

10) Saint enfant de Dieu, quand apprendras-tu que SEULE ta sainteté peut te 

contenter et te donner la paix ? Souviens-toi que tu n’apprends pas pour toi 

seul, pas plus que je ne l'ai fait. C'est PARCE QUE j'ai appris pour TOI que 

tu peux apprendre DE moi. Je ne voudrais t’enseigner que ce qui t’appartient 

afin qu’ensemble, nous puissions remplacer la misérable petitesse qui lie 

l'hôte de Dieu à la culpabilité et à la faiblesse par l’heureuse prise de 

conscience de la gloire qui est en lui. Ma naissance en toi est ton éveil à la 

grandeur. Ne m'accueille pas dans une crèche mais dans l'autel à la sainteté, 

où la sainteté demeure dans une paix parfaite.  

 

11) Mon Royaume n'est pas de ce monde parce qu'il est en TOI. Et TU es de 

ton Père. Joignons-nous en l’honneur de toi, qui DOIS rester à jamais AU-

DELÀ de la petitesse. Décide de choisir avec moi, qui ai décidé de demeurer 

avec toi. J’ai la même volonté que mon Père, connaissant que Sa Volonté est 

constante et à jamais en paix avec elle-même. Tu ne seras content que de Sa 

Volonté. N'accepte rien de moins et souviens-toi que tout ce que j'ai appris 

t’appartient. Ce que mon Père aime, je l'aime comme Il l’aime, et je ne peux 

pas plus l’accepter pour ce que ce n'est PAS qu’Il ne le peut. Et toi non plus. 
 

 

 



 

12 

12) Quand tu auras appris à accepter ce que tu es, tu ne feras plus de dons à 

t’offrir à toi-même car tu sauras que tu es COMPLET, n'ayant besoin de rien 

et incapable d'accepter QUOI QUE CE SOIT pour toi-même. Mais tu 

donneras avec joie, AYANT reçu. L'hôte de Dieu n'a pas besoin de chercher 

pour trouver QUOI QUE CE SOIT. Si tu es totalement disposé à laisser le 

salut au plan de Dieu, SANS vouloir tenter de saisir toi-même la paix, le 

salut te sera DONNÉ. Or ne pense pas que tu puisses substituer TON plan au 

Sien. Plutôt, joins-toi à moi dans le Sien afin que nous délivrions tous ceux 

qui voudraient rester liés, proclamant ensemble que le Fils de Dieu est un 

Son hôte.  
 

13) Ainsi nous ne laissons personne oublier ce dont TU voudrais te souvenir. 

Et ainsi tu t’en souviendras. N’appelle en chacun que le souvenir de Dieu, et 

du Ciel qui est en lui. Car là où tu voudrais que ton frère soit, là aussi tu 

penseras être. N'entends pas son appel à l'enfer et à la petitesse mais 

seulement son appel au Ciel et à la grandeur. N'oublie pas que son appel est 

le tien, et réponds-lui avec moi. La puissance de Dieu est toujours du côté de 

son hôte, car elle protège UNIQUEMENT la paix dans laquelle Il demeure. 

Ne dépose pas la petitesse devant Son saint autel, qui s'élève au-dessus des 

étoiles jusqu’au Ciel, à cause de ce qui lui est DONNÉ. 
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E- S’EXERCER À L’INSTANT SAINT 

 

1) Ce cours n'est pas au-delà d'un apprentissage IMMÉDIAT, à moins que tu 

préfères croire QUE CE QUE Dieu veut PREND DU TEMPS. Et cela 

signifie SEULEMENT que tu voudrais RETARDER la reconnaissance du 

fait que telle EST Sa Volonté. L'instant saint est cet instant-ci, et CHAQUE 

instant. Celui que tu veux pour l’être, l'EST. Celui que tu ne veux PAS pour 

l’être est perdu pour toi. À toi de décider QUAND il l’est. Ne le retarde pas. 

Car au-delà du passé et du futur, où tu ne le trouveras pas, il est là qui 

scintille prêt à être accepté par toi.  

 

2) Or tu ne peux pas avoir la joie d’en prendre conscience tant que tu n’en 

veux pas, car il contient ton entière DÉLIVRANCE de la petitesse. Ta 

pratique DOIT donc reposer sur ton désir de lâcher prise de toute petitesse. 

L'instant où l’immensité se fait jour en toi n'est pas plus éloigné que ton 

DÉSIR DE L’AVOIR. Aussi longtemps que tu ne le désires pas et chéris 

plutôt la petitesse, dans cette mesure il est loin de toi. Dans la mesure où tu 

le veux, tu le rapproches de toi. Ne pense pas que tu puisses trouver le salut 

à ta propre façon et l’avoir.  

 

 3) Abandonne chaque plan que tu as fait pour ton salut en échange ce celui 

de Dieu. Le SIEN te contentera, et rien d'autre ne peut t’apporter la paix. Car 

la paix est de Dieu, et de nul autre que Lui. Sois humble devant Lui, et grand 

pourtant en Lui. Et n’estime aucun plan de l'ego AVANT le plan de Dieu. 

Car tu laisses vacante ta place dans Son plan, que tu dois remplir si tu veux 

te joindre à moi, par ta décision de te joindre à tout autre plan QUE le Sien. 

Je t’appelle à remplir ton saint rôle dans le plan qu'Il a donné au monde pour 

sa délivrance de la petitesse. Dieu voudrait que Son hôte demeure avec Lui 

en parfaite liberté.  

 

4) Toute allégeance à un plan de salut À PART de Lui diminue la valeur de 

Sa Volonté pour toi dans ton propre esprit. Et pourtant, c'est ton esprit qui 

EST Son hôte. Voudrais-tu apprendre à quel point le saint autel sur lequel 

ton Père S'est placé LUI-MÊME est parfait et immaculé ?  Cela tu le 

reconnaîtras dans l'instant saint, où tu abandonneras de plein gré et avec joie 

tout AUTRE plan que le Sien. Car là réside la paix, PARFAITEMENT claire 

parce que tu as voulu de plein gré rencontrer ses conditions.  
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5) Tu peux réclamer l'instant saint Quand tu le veux et OÙ tu le veux. Dans 

ta pratique, essaie d'abandonner CHAQUE plan que tu as accepté pour 

trouver l’immensité dans la petitesse. ELLE N’EST PAS LÀ. UTILISE 

l'instant saint UNIQUEMENT pour reconnaître tu ne PEUX PAS connaître 

seul où elle est, et ne peux que te TROMPER toi-même. Je me tiens au-

dedans de l'instant saint, aussi clair que tu me veux. Et la mesure dans 

laquelle tu apprends à m'ACCEPTER EST la mesure du temps dans lequel 

l'instant saint t’appartiendra. Je t’appelle à faire tien l'instant saint TOUT DE 

SUITE, car la délivrance de la petitesse dans l'esprit de l'hôte de Dieu 

dépend DE le vouloir, et NON du temps.  

 

6) La raison pour laquelle ce cours est simple, c’est que la VÉRITÉ est 

simple. La complexité est de l'ego et n'est rien de plus qu’une tentative de 

l'ego pour obscurcir l'évidence. Tu pourrais vivre à jamais dans l'instant 

saint, à partir de MAINTENANT et jusque dans l'éternité, si ce n’était d’une 

raison très simple. N'obscurcis pas la simplicité de cette raison, car si tu le 

fais ce sera SEULEMENT parce que tu préfères ne PAS la reconnaître et ne 

PAS en lâcher prise. La simple raison énoncée simplement est la suivante : 

l'instant saint est un temps pendant lequel tu reçois et DONNES une 

communication parfaite. Cela signifie, toutefois, que c'est un temps pendant 

lequel ton esprit est OUVERT, à la fois pour recevoir ET pour donner. C'est 

la reconnaissance de ce que tous les esprits SONT en communication. Par 

conséquent, il ne cherche pas à changer quoi que ce soit mais simplement à 

tout ACCEPTER. 

 

7) Comment peux-tu faire cela quand tu préfères avoir des pensées 

PRIVÉES et les GARDER ? La SEULE façon d’y arriver serait de NIER la 

communication parfaite qui fait de l'instant saint CE QU’IL EST.  Tu CROIS 

que tu peux abriter des pensées que tu n’aurais pas à partager, et que le salut 

consiste à garder tes pensées pour TOI SEUL. Car dans les pensées privées 

QUI ne SONT CONNUES que DE TOI tu penses trouver une façon de 

garder ce que tu voudrais AVOIR seul, tout en partageant ce que TU 

voudrais partager. Et ensuite tu te demandes comment il se fait que tu n’es 

pas pleinement en communication avec ceux qui t’entourent, et avec Dieu 

Qui vous entoure tous ensemble.  

 

8) Chaque pensée que tu voudrais garder cachée coupe la communication 

PARCE QUE c'est ce que tu veux. Il est impossible de RECONNAÎTRE la 

communication parfaite tant que rompre la communication a de la valeur 

pour TOI.  
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Demande-toi honnêtement : « Est-ce que je VEUX avoir une communication 

parfaite, et est-ce que je suis TOTALEMENT disposé à lâcher prise pour 

toujours de tout CE QUI INTERFÈRE avec elle ? » Si la réponse est non, 

alors que le Saint-Esprit soit prêt à te la donner ne suffit pas pour la faire 

tienne, car tu n’es PAS prêt à la partager AVEC Lui. Et elle ne peut pas venir 

dans un esprit qui a décidé de s'y OPPOSER. Car l'instant saint est donné et 

reçu avec un même vouloir, étant l'acceptation de la seule Volonté qui 

gouverne TOUTE pensée.  

 

9) La condition nécessaire de l'instant saint ne requiert PAS que tu n'aies pas 

de pensées qui ne soient pures. Mais cela requiert que tu n'en aies pas que tu 

veuilles GARDER. Ce n’est pas toi qui as fait l'innocence. Elle t’est 

DONNÉE à l'instant où tu la veux. Il n’y aurait pas d’Expiation s'il n'en était 

pas BESOIN. Tu ne seras pas capable d’ACCEPTER la communication 

parfaite tant que tu voudrais te la cacher à toi-même. Car ce que tu voudrais 

cacher t’EST caché. Dans ta pratique, donc, essaie seulement d'être vigilant 

CONTRE LA TROMPERIE, et ne cherche pas à PROTÉGER les pensées 

que tu voudrais garder pour toi. Laisse la pureté du Saint-Esprit les dissiper 

et amène toute ta conscience à être prête pour la PURETÉ qu'Il t’offre. Ainsi 

Il te rendra prêt à reconnaître que tu ES l'hôte de Dieu, et n’es l'otage de rien 

ni personne. 

 
(14 décembre 1966) 
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F- L’INSTANT SAINT et les RELATIONS PARTICULIÈRES 
 

1) L'instant saint est le plus utile mécanisme d'apprentissage du Saint-Esprit 

pour t’enseigner la signification de l'amour. Car son but est de SUSPENDRE 

ENTIÈREMENT LE JUGEMENT. Le jugement repose TOUJOURS sur le 

passé, car l'expérience PASSÉE est la base sur laquelle tu juges. Le jugement 

devient impossible sans le passé, car SANS lui tu ne comprends RIEN. Tu 

n’essaierais pas de juger, parce qu'il t’apparaitrait très clairement que tu ne 

connais pas CE QUE signifie QUOIQUE CE SOIT. Tu as peur de cela parce 

que tu crois QUE SANS L’EGO, tout serait chaos. Or je t’assure que sans 

l'ego, TOUT SERAIT AMOUR. 

 

2) Le passé est le principal mécanisme d'apprentissage de l'EGO, car c'est 

dans le passé que tu as appris à définir tes PROPRES besoins et que tu as 

acquis les méthodes pour les satisfaire comme bon te semble. Nous avons 

déjà dit que limiter l'amour à une PARTIE de la Filialité, c’était faire entrer 

la culpabilité dans tes relations, et ainsi LES RENDRE IRRÉELLES. Si tu 

cherches à séparer du reste certains ASPECTS de la totalité [entièreté] vers 

lesquels tu te retournes ensuite pour satisfaire tes besoins imaginaires, TU 

ESSAIES D’UTILISER LA SÉPARATION POUR TE SAUVER. Comment, 

donc, la culpabilité pourrait-elle ne pas y entrer ?  Car la séparation EST la 

source de la culpabilité, et y FAIRE APPEL pour ton salut, c’EST CROIRE 

QUE TU ES SEUL. 

 

3) Être seul, c'EST être coupable. Car faire l’expérience de toi-même étant 

seul, c’est nier l'Unité du Père et de Son Fils, et ainsi ATTAQUER LA 

RÉALITÉ. Tu ne peux pas aimer des PARTIES de la réalité et comprendre 

ce que l'amour SIGNIFIE. Si tu veux aimer différemment de Dieu, Qui ne 

CONNAÎT pas d'amour particulier, comment PEUX-tu le comprendre ? 

Croire que des relations PARTICULIÈRES, avec un amour PARTICULIER, 

peuvent t’offrir le salut, c’EST croire que la séparation est le salut. Car c'est 

dans l’égalité COMPLÈTE de l’Expiation que réside le salut. Comment es-

tu arrivé à décider que certains aspects particuliers de la Filialité PEUVENT 

TE DONNER plus QUE D’AUTRES ? C’est le passé qui te l’A enseigné. Or 

l'instant saint t’enseigne QU’IL N’EN EST rien.  

 

4) À cause de la culpabilité, TOUTES les relations particulières contiennent 

des éléments de peur. C'est pourquoi elles passent et changent si 

fréquemment. Elles ne sont PAS fondées sur le seul amour inchangeable.  
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Et l'amour où la peur est entrée ne PEUT être fiable, parce qu'il n'est PAS 

parfait. Dans Sa fonction d'Interprète de ce que tu as fait, le Saint-Esprit 

UTILISE les relations particulières, que TU as choisies pour soutenir l'ego, 

comme expériences d'apprentissage indiquant la vérité. Sous Sa direction, 

CHAQUE relation devient une leçon d'amour. 

  

5) Le Saint-Esprit connaît que personne N’EST PARTICULIER. Or Il 

perçoit aussi que tu as FAIT des relations particulières, qu’Il voudrait 

purifier et ne PAS TE laisser détruire. Si PEU sainte que soit la raison pour 

laquelle tu les as faites, Il peut les TRADUIRE en sainteté en enlevant 

AUTANT DE PEUR QUE TU LE LAISSERAS ENLEVER. Tu peux 

confier N’IMPORTE QUELLE relation à Ses soins et être sûr qu'il n’en 

résultera pas de la douleur, si tu Lui offres ton désir de ne lui faire servir 

aucun autre BESOIN QUE LE SIEN. Toute la culpabilité en elle vient de 

l’usage que TU en fais. Tout l’amour, du Sien. N'aie pas PEUR, donc, de 

lâcher prise de ton besoin IMAGINAIRE qui DÉTRUIRAIT la relation. Ton 

SEUL besoin EST le Sien.  

 

6) Toute relation que tu voudrais substituer à UNE AUTRE n'a pas été 

offerte au Saint-Esprit pour Son usage. Il n'Y A pas de substitut à l'amour. Si 

tu tentes de substituer UN aspect de l'amour à UN AUTRE, tu as donné 

MOINS de valeur à l’un, et plus à l’autre. Non seulement tu les as 

SÉPARÉS, mais tu as aussi JUGÉ et rejeté les DEUX. Or tu t’es d’abord 

jugé et rejeté toi-même, sans quoi tu n’aurais jamais pu imaginer avoir 

besoin de tes frères tels qu’ILS N’ÉTAIENT PAS. Si tu ne t’étais pas vu toi-

même SANS amour, tu N’AURAIS pas pu les juger si pareils à toi dans le 

manque.  

 

7) L’ego fait des relations un usage si fragmentaire qu’il va fréquemment 

encore plus loin. Par exemple, une PARTIE d'un aspect convient à ses fins, 

tandis qu'il préfère des parties DIFFÉRENTES d'un autre aspect. Il 

ASSEMBLE ainsi la réalité selon ses propres capricieuses préférences, 

t’offrant à rechercher une image à quoi rien ne ressemble. Car il n'y a rien au 

Ciel OU sur terre qui lui ressemble, et tu as beau en chercher la réalité, tu ne 

PEUX PAS la trouver parce qu'elle n'est PAS réelle. 

 

8) Chacun sur terre a formé des relations particulières, et bien qu’il n’en soit 

pas ainsi au Ciel, le Saint-Esprit connaît comment leur apporter une touche 

de Ciel ici.  
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Dans l'instant saint personne n’est particulier, car tes besoins PERSONNELS 

n’empiètent sur personne pour faire paraître tes frères différents. Sans les 

valeurs du passé, tu VERRAIS qu’ils sont tous les mêmes et pareils à TOI. 

Et tu ne verrais pas non plus de séparation entre toi et eux. Dans l'instant 

saint, tu vois dans chaque relation ce qu'elle sera quand tu ne percevras QUE 

le présent. 

 

9) Dieu te connaît MAINTENANT. Il ne Se souvient de RIEN, t’ayant 

TOUJOURS connu exactement comme Il te connaît maintenant. L'instant 

saint fait un PARALLÈLE avec Sa connaissance en sortant TOUTE 

perception du passé, enlevant ainsi le cadre de référence que tu as bâti et 

dont tu te sers pour JUGER tes frères. Une fois que celui-ci a disparu, le 

Saint-Esprit lui substitue Son cadre de référence. Son cadre de référence est 

simplement Dieu. En cela seulement réside l'intemporalité du Saint-Esprit. 

Car dans l'instant saint, LIBRE du passé, tu vois QUE L’AMOUR EST EN 

TOI, et tu n’AS pas besoin de chercher au-dehors pour dérober l’amour 

coupablement là où tu PENSAIS qu'il était. 

 

10) TOUTES tes relations sont bénies dans l'instant saint, PARCE QUE LA 

BÉNÉDICTION N’EST PAS LIMITÉE. Dans l'instant saint la Filialité 

profite en ne faisant qu’UN ; et UNIE dans ta bénédiction, elle DEVIENT 

une POUR TOI. La signification de l'amour est la signification que Dieu lui 

a DONNÉE. Donne-lui n’importe quelle autre signification À PART la 

Sienne, et il est IMPOSSIBLE de le comprendre. Dieu aime chaque frère 

comme Il t’aime ; ni moins ni plus. IL A BESOIN DE TOUS pareillement, et 

TOI aussi. Dans le temps, il t’a été dit d'offrir des miracles sous la direction 

du Christ, et de laisser le Saint-Esprit t’apporter ceux qui cherchent à te 

trouver. Or dans l'instant saint tu t’unis DIRECTEMENT à Dieu, et TOUS 

tes frères se joignent dans le Christ.  

 

11) Ceux qui sont joints dans le Christ ne sont aucunement séparés. Car le 

Christ est le Soi que la Filialité partage, comme Dieu partage Son Soi avec le 

Christ. Penses-tu que tu peux juger le Soi de Dieu ? Dieu L'a créé AU-

DELÀ du jugement, dans SON besoin d'étendre Son amour. Avec l’amour en 

toi, tu n’AS aucun besoin sauf celui de l’ÉTENDRE.  Dans l'instant saint, il 

n'y a pas de conflit de besoins, car il n’y en a qu’UN. Car l'instant saint 

s’étire jusqu’à l'éternité, et jusqu’à l’Esprit de Dieu. Et c'est là seulement que 

l'amour A une signification, et là seulement qu'il PEUT être compris. 
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12) Il est impossible d'utiliser une relation AUX DÉPENS d'une autre SANS 

éprouver de culpabilité. Et il est également impossible de condamner une 

PARTIE d'une relation et d’y trouver la paix. Sous l'enseignement du Saint-

Esprit, TOUTES les relations sont vues comme des engagements TOTAUX, 

et pourtant elles n’entrent aucunement en conflit les une avec les autres. Une 

foi parfaite en chacune d'elles, pour sa capacité de te satisfaire 

complètement, ne peut venir que d'une foi parfaite en TOI-MÊME. Et cela tu 

ne peux pas l'avoir tant que reste la culpabilité. Et il y AURA de la 

culpabilité aussi longtemps que tu acceptes, et chéris, la possibilité que tu 

peux faire d'un frère CE QU’IL N’EST PAS, parce que c’est ainsi que TU le 

voudrais. 

 

13) Si tu as si peu de foi en toi-même, c'est que tu n’es pas disposé à 

accepter le fait que l’amour parfait est EN toi. Ainsi tu cherches au-dehors ce 

que tu ne PEUX PAS trouver au-dehors. Je t’offre la foi parfaite que j’ai en 

toi, À LA PLACE de tous TES doutes. Mais n'oublie pas que ma foi DOIT 

être aussi parfaite en TOUS tes frères qu’elle l’est en toi, sinon le don pour 

TOI serait limité.  Dans l'instant saint, nous PARTAGEONS notre foi dans le 

Fils de Dieu, parce que nous reconnaissons, ensemble, qu'il en est 

parfaitement digne ; et en appréciant sa valeur, nous ne POUVONS pas 

douter de sa sainteté. Et ainsi nous l'aimons. 
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G- L’INSTANT SAINT et les LOIS DE DIEU 

 

1) Toute séparation disparaît quand la sainteté est partagée. Car la sainteté 

est pouvoir et en la PARTAGEANT, elle GAGNE en force. Si tu cherches 

satisfaction dans l’assouvissement de tes besoins tel que TU les perçois, tu 

DOIS croire que la force vient d'AUTRUI, et que ce que TU GAGNES, IL 

LE PERD. Il faut toujours que quelqu’un perde si tu te perçois toi-même 

comme faible. Or il est une autre interprétation des relations qui 

TRANSCENDE complètement le concept de PERTE de pouvoir.  

 

2) Tu n’as pas de mal à croire que lorsqu’un AUTRE fait appel à Dieu pour 

l'amour, TON appel demeure aussi fort. Tu ne penses pas non plus que 

quand Dieu LUI répond, TON espoir d’une réponse soit diminué. Au 

contraire, tu es plus enclin à considérer SON succès comme témoignant de la 

possibilité du TIEN. Cela parce que tu reconnais, ne serait-ce que très 

vaguement, que Dieu est une IDÉE, ainsi TA foi en Lui est RENFORCÉE 

quand elle est partagée. Ce que tu as du mal à accepter, c’est le fait que, 

COMME ton Père, TU es une idée. Et comme Lui, TU peux te donner de 

COMPLÈTEMENT, sans jamais de perte, mais toujours UN GAIN.  

 

3) En cela réside la paix, car ici il N’Y A aucun conflit. Dans le monde du 

manque, l'amour n'a pas de signification et la paix est impossible. Car gain et 

perte sont tous DEUX acceptés. Et ainsi nul n'est conscient que l’amour 

parfait est EN lui. Dans l'instant saint tu reconnais l'IDÉE de l'amour en toi, 

et TU UNIS cette idée à l’Esprit qui L'a pensée, et qui NE POUVAIT PAS 

L’ABANDONNER. En la TENANT en Lui-même il n'y A PAS de perte. 

L'instant saint devient une leçon sur la façon de tenir TOUS tes frères dans 

TON esprit, en faisant l’expérience non de la perte mais de la 

COMPLÉTUDE.  

 

4) De là il suit que tu peux SEULEMENT donner.  Et cela EST amour, car 

cela seul est naturel selon les lois de Dieu. Dans l'instant saint les lois de 

Dieu prévalent, et ELLES seules ont une signification. Les lois de ce monde 

cessent d’avoir la moindre signification. Lorsque le Fils de Dieu ACCEPTE 

les lois de Dieu comme étant sa propre joyeuse volonté, il est impossible 

qu’il soit lié, ou limité en AUCUNE façon. En cet instant, il EST aussi libre 

que Dieu le veut. Car à l’instant où il refuse d'ÊTRE lié, il n'est PAS lié.  

 

5) Dans l’instant saint, il n’arrive rien qui n'ait toujours été. Seulement le 

voile qui était tiré SUR la réalité est levé. Rien n'a changé.  
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Or la prise de CONSCIENCE de cette INCHAGEABILITÉ vient 

rapidement comme le voile du temps est écarté. Nul ne peut, qui n'a pas 

encore fait l’expérience du lever du voile, qui ne s’est pas senti 

irrésistiblement attiré par la lumière qui est derrière, avoir foi en l'amour 

SANS peur. Or le Saint-Esprit te DONNE cette foi, parce qu' Il me l'a offerte 

et JE L’AI ACCEPTÉE. 

  

6) Ne crains pas que l'instant saint te soit refusé, car je ne l'ai pas refusé. Et 

par moi, le Saint-Esprit te le DONNE comme tu le donneras. Ne laisse aucun 

besoin que TU perçois obscurcir ton besoin de CELA. Car dans l'instant 

saint, tu reconnaîtras le SEUL besoin que partagent également tous les 

aspects du Fils de Dieu, et l’ayant reconnu, tu te joindras à moi pour 

OFFRIR ce dont il est besoin. C’est par NOUS que la paix viendra. Joins-toi 

à moi dans l'IDÉE de la paix, car en idées les esprits PEUVENT 

communiquer.  

 

7) Si tu voulais te DONNER TOI-MÊME comme ton Père donne Son Soi, tu 

arriverais à comprendre la Nature du Soi. Et en cela la signification de 

l'amour est comprise. Mais souviens-toi que comprendre est DE L’ESPRIT, 

et SEULEMENT de l'esprit. La CONNAISSANCE est donc de l'esprit, et 

ses CONDITIONS sont avec elle dans l'esprit. Si tu n’étais pas une idée, et 

RIEN qu’une idée, tu ne pourrais pas être en pleine communication avec tout 

ce qui a toujours été. Or aussi longtemps que tu préfères être autre chose, ou 

voudrais tenter de n’ÊTRE RIEN D’AUTRE et autre CHOSE à la fois, tu ne 

te souviendras pas du langage de la communication, que TU CONNAIS 

PARFAITEMENT.  

 

8) Dans l'instant saint, vient le souvenir de Dieu, et avec Lui le souvenir du 

langage de la communication avec TOUS tes frères. Car vous vous souvenez 

de la communication ENSEMBLE, comme de la vérité. Il n'y a PAS 

d'exclusion dans l'instant saint parce que le passé a disparu, et avec lui 

disparaît toute la base de l'exclusion. Sans SA source, l'exclusion disparaît. 

Et cela permet à TA Source, et à Celle de tous tes frères, de la 

REMPLACER dans ta conscience. Dieu et le pouvoir de Dieu prendront leur 

juste place en toi, et tu feras l'expérience de la pleine communication des 

idées avec les idées. Par ton aptitudes à faire cela, tu apprendras ce que tu 

DOIS être, car tu commenceras à comprendre ce qu’est ton Créateur et ce 

qu’est Sa Création AVEC Lui. 

 
(16 décembre 1966) 
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H- L’INSTANT SAINT et la COMMUNICATION 

 

1) Au-delà de la piètre attraction de la relation d’amour particulier, et 

TOUJOURS obscurcie par celle-ci, est la puissante attraction du Père pour 

Son Fils. Il n'y a pas d'AUTRE amour qui puisse te satisfaire, parce qu'il n'y 

a PAS d'autre amour. C’est le SEUL amour qui soit pleinement donné ET 

pleinement rendu. Étant complet, il ne demande rien. Étant entièrement pur, 

tous ceux qui sont joints en lui ont tout. Ce n'est la base d’aucune relation où 

entre l'ego. Car CHAQUE relation dans laquelle l'ego s’embarque EST 

particulière. L'ego établit des relations SEULEMENT pour OBTENIR 

quelque chose. Et il voudrait que le donneur lui reste LIÉ par la culpabilité.  

 

2) Quelle que soit la relation, il est impossible que l'ego y entre sans colère, 

car l'ego croit que la COLÈRE FAIT DES AMIS. Ce n'est PAS ce qu’il dit, 

mais c'EST son but. Car l'ego CROIT RÉELLEMENT qu'il peut obtenir et 

GARDER en RENDANT COUPABLE. Voilà son UNIQUE attraction ; une 

attraction si faible qu'elle n’aurait pas du tout de prise, sauf que NUL ne la 

RECONNAÎT. Car il SEMBLE toujours que c’est par l'amour que l’ego 

attire ; or il n’exerce aucune attraction sur quiconque perçoit que c'est par la 

CULPABILITÉ qu’il attire. 

 

3) L'attraction maladive de la culpabilité DOIT être reconnue POUR CE 

QU’elle EST. Puisqu’elle a été rendue RÉELLE pour toi, il est essentiel que 

tu la regardes clairement et que tu apprennes, en lui retirant ton 

INVESTISSEMENT, à en lâcher prise. Nul ne choisirait de lâcher prise de 

ce qu'il croit avoir de la valeur. Or l'attraction de la culpabilité n’a de la 

valeur pour toi que parce que tu n’as PAS regardé ce qu'elle EST, et que tu 

l’as jugée COMPLÈTEMENT dans le noir. Quand nous la porterons à la 

lumière, tu te demanderas seulement pourquoi TU as à jamais pu vouloir 

d’elle ? Tu n’as RIEN à perdre à regarder les yeux grands ouverts, car une 

telle laideur n'a pas sa place dans ton saint esprit. Cet hôte de Dieu ne PEUT 

avoir là de RÉEL investissement. 

   

4) Nous avons déjà dit que l'ego tente de maintenir et d'augmenter la 

culpabilité, mais de telle façon que tu ne reconnaisses PAS ce qu’elle TE 

ferait. Car la doctrine fondamentale de l'ego est que ce que tu fais aux autres, 

TU y as ÉCHAPPÉ. L'ego ne veut de bien à PERSONNE. Or sa survie 

DÉPEND de ta croyance que toi tu ne subiras pas ses intentions mauvaises, 

que tu en seras exempté.  
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Par conséquent, il te conseille que si tu es son HÔTE, cela te permettra de 

diriger sa colère vers l’extérieur et ainsi de TE protéger. Il embarque donc 

dans une interminable et infructueuse chaîne de relations particulières, de 

colère forgée, et vouée à cette unique et insane croyance : que plus tu 

investis de la colère à l’extérieur de toi, plus TU es en sécurité. 

 

5) C'est cette chaîne qui lie le Fils de Dieu à la culpabilité, et c'est cette 

chaîne que le Saint-Esprit voudrait ôter de son esprit saint. Car la chaîne de 

sauvagerie n’a pas sa place autour de l'hôte choisi de Dieu, qui ne PEUT se 

faire l’hôte de l'ego. Au nom de sa délivrance, et au Nom de Celui Qui 

voudrait le délivrer, regardons de plus près les relations que l'ego combine, 

et laissons le Saint-Esprit les juger véritablement. Car il est certain que si tu 

les examines, tu les Lui offriras avec joie. Ce qu'IL peut en faire, tu ne le sais 

PAS, mais tu deviendras disposé à le découvrir, si tu es d’abord désireux de 

percevoir ce que TU en as fait.  

 

6) D'une façon ou d'une autre, chaque relation que fait l'ego est fondée sur 

l'idée qu’en se SACRIFIANT lui-même, il devient plus gros. Le sacrifice, 

qu’il considère comme une purification, est en fait la racine de son amer 

ressentiment. Car il préfèrerait attaquer directement et éviter de retarder ce 

qu'il veut RÉELLEMENT. Or l'ego reconnaît la « réalité » telle qu’il la 

perçoit, et il admet que personne ne pourrait interpréter une attaque 

DIRECTE comme de l'amour. Or rendre coupable, c’EST une attaque 

directe, même si cela n’en a pas l’air. Car les coupables s’ATTENDENT à 

l'attaque ; et l'ayant cherchée, c’est ce qui les ATTIRE.  

 

7) Dans ces relations insanes, l'attraction de ce que tu ne veux PAS semble 

être beaucoup plus forte que l’attraction de ce que tu VEUX. Car chacun 

pense avoir SACRIFIÉ quelque chose à l'autre et POUR CELA il le hait. Il 

pense pourtant que c’est ce qu’il VEUT. Il n'est PAS du tout amoureux de 

l'autre, il croit simplement qu’il est AMOUR EUX du SACRIFICE. Et 

POUR ce sacrifice, qu'il exige DE LUI-MÊME, il exige que l'autre 

ACCEPTE la culpabilité et SE SACRIFIE LUI-MÊME aussi. Le pardon 

devient impossible, car l'ego croit que pardonner à un autre, c'EST LE 

PERDRE. C'est seulement par l'attaque SANS le pardon que l'ego peut 

s’assurer de la culpabilité qui maintient ensemble TOUTES ses relations.  

 

8) Or elles ne tiennent qu’en apparence. Car les relations, pour l'ego, 

signifient SEULEMENT que les CORPS sont ensembles.  
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C'est toujours la proximité PHYSIQUE que l'ego exige, et il ne voit pas 

d’objection où qu’aille l'ESPRIT et quoi qu'il pense, car cela semble sans 

importance. Car tant que le CORPS est là pour recevoir son sacrifice, il est 

content. Pour l'ego L’ESPRIT EST PRIVÉ, et seul le corps PEUT être 

partagé. Les idées sont foncièrement sans intérêt, sauf dans la mesure où 

elles attirent le CORPS d’un autre plus près de lui ou l’en éloignent. Et c'est 

sous ce rapport que l'ego évalue les idées comme étant « bonnes ou 

mauvaises ». Ce qui rend un autre coupable et le tient PAR la 

CULPABILITÉ est « bon », mais ce qui le délivre DE la culpabilité est            

« mauvais » parce qu'il ne croirait plus que les CORPS communiquent, et 

ainsi il disparaîtrait.  

 

9) Souffrance et sacrifice sont les donc avec lesquels l'ego voudrait bénir 

toutes les unions. Et ceux qui sont unis à son autel ACCEPTENT la 

souffrance et le sacrifice comme PRIX de leur union. Dans ces alliances 

coléreuses, nées de la peur de la solitude et pourtant vouées à la continuation 

de la solitude, chacun cherche à SOULAGER sa culpabilité en 

l'AUGMENTANT chez l'autre. Car chacun croit que cela diminue la 

culpabilité en lui. Il semble toujours que l’autre est en train de l’attaquer et 

de le blesser, peut-être subtilement avec des riens, « inconsciemment » peut-

être, mais jamais sans exiger de sacrifice. La furie de ceux qui sont joints à 

l'autel de l'ego excède de beaucoup la conscience que tu en as. Car ce que 

l’ego veut vraiment, tu ne te rends pas compte.  

 

10) Chaque fois que tu es en colère, tu peux être sûr que tu as formé une 

relation particulière que l'ego a « bénie », car la colère EST sa bénédiction. 

La colère prend de nombreuses formes, mais elle ne peut tromper longtemps 

ceux qui apprendront que l’amour N’APPORTE AUCUNE CULPABILITÉ, 

et que ce qui apporte la culpabilité ne PEUT PAS être l'amour et DOIT être 

la colère. TOUTE colère n’est rien de plus qu'une tentative pour amener 

QUELQU’UN à se sentir COUPABLE, et cette tentative est la SEULE base 

qu’accepte l’ego pour les relations particulières. La culpabilité est le seul 

besoin qu'a l'ego, et aussi longtemps que tu t’identifies à lui, la culpabilité 

reste attirante pour toi. 

 

11) Or souviens-toi de ceci : être AVEC UN CORPS, ce n'est PAS 

communiquer. Et si tu penses que ce l'EST, tu te sentiras coupable à propos 

de la COMMUNICATION, et tu auras peur d'entendre le Saint-Esprit, 

reconnaissant dans Sa voix ton PROPRE besoin de communiquer. Le Saint-

Esprit ne peut pas t’enseigner à travers la peur.  
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Et comment peut-Il communiquer avec toi tant que tu crois que 

communiquer, c'est t’esseuler ? Manifestement, il est insane de croire qu’en 

communiquant, tu seras abandonné. Et pourtant tu le crois. Car tu penses que 

vos esprits doivent rester PRIVÉS, sans quoi vous le PERDREZ. Tandis que 

si les CORPS sont ensemble, ton esprit reste à toi. 

 

12) L'union des corps devient ainsi la façon de GARDER les ESPRITS 

SÉPARÉS. Car des corps ne peuvent pardonner. Ils peuvent seulement faire 

ce que l'esprit commande. L'illusion de l'autonomie du corps et de son 

aptitude à vaincre la solitude n'est que le fonctionnement du plan de l'ego 

pour établir sa PROPRE autonomie. Aussi longtemps que tu croiras qu'être 

avec un corps, c’est avoir de la compagnie, tu te sentiras FORCÉ d’essayer 

de garder ton frère DANS son corps, TENU LÀ par la culpabilité. Et tu 

verras la SÉCURITÉ dans la culpabilité, et le DANGER DANS LA 

COMMUNICATION. Car l'ego enseignera TOUJOURS que la solitude est 

résolue par la culpabilité et que la communication est la CAUSE de la 

solitude. Malgré l'évidente insanité de cette leçon, beaucoup l’ont APPRISE.  

 

13) Le pardon réside dans la communication aussi sûrement que la 

damnation réside dans la culpabilité. C'est la fonction d'enseignant du Saint-

Esprit d'instruire ceux qui croient que la communication est la damnation 

que la communication est le salut. Et Il le fera, car le pouvoir de Dieu en Lui 

ET en toi sont joints en une relation RÉELLE, si sainte et si forte, qu'elle 

peut vaincre même cela SANS peur. C'est par l'instant saint que ce qui 

SEMBLE impossible est ACCOMPLI, montrant à l’évidence que ce n'est 

PAS impossible. Dans l'instant saint la culpabilité n'exerce pas d’attraction, 

puisque la communication A ÉTÉ rétablie. Et la culpabilité, dont le SEUL 

but est d’interrompre la communication, N’A aucune fonction ici.  
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I- L’INSTANT SAINT et les RELATIONS RÉELLES 

 

1) Dans l’instant saint de communication, il n'y a pas de dissimulation, ni de 

pensées privées. VOULOIR communiquer attire la communication et vainc 

complètement la solitude. Il y a ici un pardon complet, car il n'y a aucun 

souhait d'exclure quiconque de ta complétude, dans la soudaine 

reconnaissance de la valeur du rôle qu’il y joue. Dans la protection de ton 

entièreté, tous sont invités et bienvenus. Et tu comprends que ton entièreté 

est celle de Dieu, Dont le seul besoin est que tu SOIS entier. Car ton 

entièreté te rend UN avec Lui dans TA conscience. Et c’est ici que tu fais 

l’expérience d’être tel que tu as été créé, et tel que tu ES. 

 

2) L'instant saint ne REMPLACE pas le besoin d'apprendre, car le Saint 

Esprit ne doit pas te quitter en tant que ton Enseignant tant que l'instant saint 

ne s’est pas étendu bien au-delà du temps. Pour une tâche d'enseignement 

comme la Sienne, Il doit tout utiliser en ce monde pour ta délivrance. Il doit 

se ranger avec CHAQUE signe ou indication qui démontre que tu veux 

apprendre de Lui ce que DOIT être la vérité. Il est prompt à utiliser TOUT 

ce que tu Lui offres pour cela. La préoccupation et le soin qu’Il a de toi sont 

illimités. Face à ta peur du pardon, qu'Il perçoit aussi clairement qu'Il 

connaît que le pardon est délivrance, Il t’enseignera toujours à te souvenir 

que le pardon n'est PAS une perte, MAIS TON SALUT. Et que dans le 

pardon COMPLET, où tu reconnais qu'il n'y a rien à pardonner, TU es 

absous complètement.  

 

3) Écoute-Le avec joie, et apprends de Lui que tu n’as pas du tout besoin de 

relations particulières. Tu ne cherches en elles que ce que TU AS JETÉ. Et 

par ELLES jamais tu n'apprendras la valeur de ce que tu as jeté mais que tu 

désires encore de tout ton cœur. Joignons-nous pour faire ensemble de 

l'instant saint tout ce qui est, en désirant qu'il SOIT tout ce qui EST. Le Fils 

de Dieu a tant besoin que tu y aspires et le veuilles que tu ne saurais 

concevoir si grand besoin. Voilà le seul besoin que Dieu et Son Fils 

partagent, et qu’Ils ont pour volonté de satisfaire ensemble. Tu n’es PAS seul 

en cela. La volonté de tes créations t’appelle à partager avec elles ta volonté. 

Tourne-toi, donc, en paix, de la culpabilité vers Dieu et vers elles. 

  

4) N’entre en relation qu’avec ce qui ne te QUITTERA jamais, et ce que TU 

ne peux jamais quitter. La solitude du Fils de Dieu est la solitude de son 

Père. Ne refuse pas la conscience de ton entièreté et ne cherche pas à te la 

rendre toi-même.  
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N’aie pas peur de confier ta rédemption à l'Amour de ton Rédempteur.  Il 

n’échouera PAS, car il vient de Celui Qui ne PEUT échouer. Accepte TON 

sentiment d'échec comme étant une erreur, et rien de plus, sur qui tu ES. Car 

le saint hôte de Dieu est AU-DELÀ de l'échec, et RIEN de ce qu'il a pour 

volonté ne peut ÊTRE nié. Tu es pour toujours dans une relation si sainte 

qu'elle appelle chacun à s’évader de la solitude, et à se joindre à toi dans ton 

amour.  Et là où TU es chacun DOIT chercher et te TROUVER là.  

 

5) Réfléchis à ceci ne serait-ce qu’un instant : Dieu t’a donné la Filialité 

pour assurer ta création parfaite. C'était Son Don, car de même qu’Il ne S'est 

pas refusé Lui-même à toi, Il ne t'a pas refusé Sa création. Il n’est rien qui ait 

été créé à jamais qui ne t’appartienne. Tes relations sont avec l'univers. Et 

cet univers, étant de Dieu, est bien au-delà de la somme insignifiante de tous 

les corps séparés que TU perçois. Car toutes ses parties sont jointes en Dieu 

par le Christ, où elles deviennent comme leur Père. Le Christ ne sait rien 

d’une séparation d’avec Son Père, Qui est Sa seule relation, dans laquelle Il 

donne comme Son Père Lui donne.  

 

6) Le Saint-Esprit est la tentative de Dieu pour te libérer de ce qu'Il ne 

comprend pas. Et à cause de sa Source, ELLE RÉUSSIRA. Le Saint-Esprit 

te demande de répondre comme Dieu le fait, car Il voudrait t’enseigner ce 

que TU ne comprends pas. Dieu répondrait à CHAQUE besoin, quelque 

forme qu'il prenne. Ainsi Il garde ce canal ouvert pour recevoir Sa 

communication avec toi et la TIENNE avec LUI. Dieu ne comprend pas ton 

problème de communication, car Il ne le partage PAS avec toi. Il n’y a que 

toi qui crois qu’il EST compréhensible.  

 

7) Le Saint-Esprit connaît qu’il n'est pas compréhensible, et pourtant Il le 

comprend parce que tu L’AS FAIT.  En Lui seul réside la conscience de ce 

que Dieu ne PEUT connaître, et de ce que TU ne comprends PAS.C'est Sa 

sainte fonction d’ACCEPTER les DEUX, et en enlevant CHAQUE élément 

discordant, de les joindre en un. Il fera cela PARCE QUE c'est Sa fonction.  

Laisse, donc, ce qui à toi semble être impossible à Celui Qui connaît que ce 

DOIT être possible parce que c'est la Volonté de Dieu. Et laisse Celui Dont 

l'enseignement est SEULEMENT de Dieu, t’enseigner la SEULE 

signification des relations. Car Dieu a créé la seule relation qui AIT une 

signification, et c'est Sa relation avec TOI. 
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8) De même que l'ego voudrait limiter au corps la perception que tu as de tes 

frères, de même le Saint-Esprit voudrait DÉLIVRER ta vision et te laisser 

voir les Grands Rayons qui irradient d'eux, si illimités qu'ils vont jusqu’à 

Dieu. C'est ce passage à la vision qui s’accomplit dans l'instant saint. Or il 

est besoin que tu apprennes ce que ce passage entraîne, pour que tu 

deviennes désireux de le rendre permanent. Étant donné ce désir, il ne te 

quittera PAS, car il EST permanent. Une fois que tu l’as acceptée comme 

étant la seule perception que tu veuilles, elle est traduite en connaissance par 

le rôle que Dieu Lui-même joue dans l’Expiation, car c'est la SEULE étape 

en elle qu’IL comprenne. Par conséquent, en cela il n'y a PAS de retard 

lorsque TU es prêt. Dieu est prêt MAINTENANT, mais TOI tu ne l’es pas.  

 

9) Notre tâche est simplement de continuer, le plus vite possible, le 

nécessaire processus qui consiste à regarder en face TOUTES les 

interférences et à les voir EXACTEMENT telle qu’elles sont. Car il est 

impossible de reconnaître comme entièrement insatisfaisant CE QUE TU 

PENSES vouloir. Le corps est le symbole de l'ego, comme l'ego est le 

symbole de la séparation.  Et les deux ne sont rien de plus que des tentatives 

pour LIMITER la communication, et par là la RENDRE IMPOSSIBLE. Car 

la communication DOIT être illimitée pour AVOIR une signification, et 

privée de signification elle ne TE satisfera PAS complètement. Or elle reste 

le seul moyen par lequel tu PEUX établir des relations réelles, lesquelles 

n'ONT pas de limites, ayant été établies par Dieu.  

 

10) Dans l'instant saint, où les Grand Rayons REMPLACENT le corps dans 

la conscience, il t’est donné de reconnaître les relations SANS limites. Mais 

afin de VOIR cela, il est nécessaire d’abandonner CHAQUE usage que l’ego 

faut du corps, et d’accepter le fait que l'ego n'a aucun but que tu voudrais 

PARTAGER avec lui. Car l'ego voudrait limiter chacun À un corps à SES 

propres fins, et tant que tu penseras qu'il A un but, tu choisiras d’utiliser les 

moyens par lesquels IL essaie de tourner son but en accomplissement. Cela 

ne SERA jamais accompli.  

 

 

11) Or tu as sûrement reconnu que l'ego, dont les buts sont tout à fait 

inatteignables, y aspire avec toute sa puissance, et il fait cela avec la force 

que TU lui as donnée. Or il est impossible de DIVISER ta force entre le Ciel 

et l'enfer, entre Dieu et l'ego, tout en LIBÉRANT ta puissance créatrice, ce 

qui est le SEUL but pour lequel elle t’a été DONNÉE. L'amour donnerait 

toujours une augmentation.  
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Les limites sont EXIGÉES par l’ego et représentent ses exigences, qui sont 

de faire petit et ineffectif. Limite à son corps ta vue de ton frère, ce que tu 

feras tant que tu ne voudras pas l’en libérer, et tu as refusé le don qu’il te 

fait. SON CORPS ne peut pas faire ce don. Et ne le cherche pas par le TIEN. 

 

12) Or vos esprits sont DÉJÀ continus et LEUR union a seulement besoin 

d'être acceptée pour que la solitude au Ciel ait disparu. Si seulement tu 

laissais le Saint-Esprit te parler de l'Amour que Dieu a pour toi, et le besoin 

qu’ont tes créations d'être à jamais avec toi, tu ressentirais l'attraction de 

l'éternel. Car nul ne peut L’entendre parler de cela et rester à vouloir traîner 

ici. Car c’EST ta volonté d’être au Ciel, où tu es entier et tranquille, dans des 

relations si sûres et si pleines d’amour que TOUTE limite est impossible. 

N’échangerais-tu pas tes petites relations contre cela ? Car le corps EST petit 

et limité, et seuls ceux que tu voudrais voir SANS les limites que l'ego 

voudrait leur imposer peuvent t’offrir le don de la liberté. 

  

13) Tu n’as aucune conception des limites que tu as mises à ta perception, ni 

aucune idée de toute la beauté que tu POURRAIS voir. Mais souviens-toi de 

ceci : l'attraction à la culpabilité s'OPPOSE à l'attraction de Dieu. Son 

attraction sur toi reste illimitée mais parce que ton pouvoir, ÉTANT le Sien, 

est AUSSI GRAND que le Sien, tu peux te DÉTOURNER de l'amour. Ce 

que tu investis dans la culpabilité tu le retires à Dieu. Et ta vue devient 

faible, basse et limitée, car tu as tenté de SÉPARER le Père du Fils et de 

LIMITER leur communication. Ne cherche pas l’Expiation dans une plus 

grande séparation. Et ne limite pas ta vision du Fils de Dieu à ce qui 

INTERFÈRE avec sa délivrance, et avec ce que le Saint-Esprit doit 

DÉFAIRE pour le libérer. Car sa croyance dans les limites l'A emprisonné. 

 
(18 décembre 1966) 
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J - LE TEMPS DU CHRIST  

 

1) Quand le corps cessera de t’attirer, et quand tu ne lui attacheras pas de 

valeur comme moyen d’OBTENIR quoique ce soit, alors il n'y aura PAS 

d'interférence dans la communication, et tes pensées seront aussi libres que 

Celles de Dieu. Quand tu laisses le Saint-Esprit t’enseigner comment utiliser 

le corps dans le seul but de communiquer, et T’ENSEIGNE À RENONCER 

à l’utiliser pour la séparation et l'attaque que l'EGO voit en lui, tu apprends 

que tu n’as pas du tout besoin d’un corps. Dans l'instant saint il n'y A PAS de 

corps et tu ressens SEULEMENT l'attraction de Dieu. En l'acceptant pour 

indivisée, tu te joins à Lui tout entier, en un instant, car tu ne mets AUCUNE 

limite à ton union AVEC Lui. La réalité de CETTE relation devient la seule 

vérité que tu pourrais vouloir à jamais. TOUTE vérité EST là.  

 

2) Il EST en ton pouvoir, DANS LE TEMPS, de retarder l'union parfaite du 

Père et du Fils. Car il est vrai qu’en ce monde l'attraction de la culpabilité SE 

dresse entre eux. Or ni le temps ni les saisons ne signifient quoi que ce soit 

dans l'éternité. Mais ici, c'est la fonction du Saint-Esprit de les utiliser, mais 

PAS comme l'ego les utilise. Voici la saison où tu célèbres ma naissance en 

ce monde. Or tu ne sais pas comment le faire. Laisse le Saint-Esprit 

t’enseigner, et laisse-moi célébrer TA naissance par Lui. Le seul don que je 

puisse accepter de toi, c'est le don que je t’ai fait. Délivre-moi comme j’ai 

voulu TA délivrance. Le temps du Christ, nous le célébrons ENSEMBLE car 

il n’A pas de signification si nous sommes séparés.  

 

3) L'instant saint est véritablement le temps du Christ. Car en cet instant 

libérateur nulle culpabilité n'est imposée au Fils de Dieu et sa puissance 

illimitée lui est ainsi rendue. Quel AUTRE don peux-tu m'offrir quand c'est 

SEULEMENT cela que je veux t’offrir ? Et me voir, c'est me voir en chacun, 

et offrir à chacun le don que tu m'offres. Je suis incapable que Dieu de 

recevoir un sacrifice, et chaque sacrifice que tu te demandes de TOI, tu le 

demandes de moi. Apprends MAINTENANT que toute espèce de sacrifice 

n’est qu’une LIMITE IMPOSÉE à l’acte de donner. Et PAR cette limitation 

tu as limité TON acceptation du don que je t’offre. 

 

4) Nous qui ne faisons qu’un ne pouvons pas donner séparément. Quand tu 

es disposé à accepter NOTRE relation pour RÉELLE, la culpabilité n'exerce 

PAS d’attraction sur toi. Car dans NOTRE union tu accepteras tous tes 

frères. Le don de l'union est le seul don que je sois né pour donner. Donne-

le-MOI, afin que tu PUISSES l’avoir.  
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Le temps du Christ est le temps désigné pour le don de la liberté, offert à 

chacun.  Et en l’acceptant, tu l’offres À chacun. Il EST en ton pouvoir de 

rendre cette saison sainte, car il est en ton pouvoir de faire en sorte que le 

temps du Christ soit MAINTENANT.  (23 décembre 1966) 

 

5) Il est possible de faire cela tout d’un coup, parce qu’il n’y a qu’un 

seul changement de perception qui soit nécessaire. Car tu as fait UNE 

seule erreur. Elles SEMBLENT être nombreuses mais c'est toujours la 

même. Car bien que l'ego prenne de nombreuses formes, c’est 

TOUJOURS la même idée. Ce qui n'est PAS l'amour est toujours la 

peur, et rien d'autre. Il n'est pas nécessaire de suivre la peur sur tous les 

chemins tortueux par lesquels elle creuse sous la terre et se cachent 

dans les ténèbres pour en émerger sous des FORMES très différentes 

de ce qu'elle EST.  Or il EST nécessaire d’examiner chacune d’elles 

aussi longtemps que tu voudras conserver le PRINCIPE qui les 

gouverne toutes. Mais quand tu es disposé à les regarder, NON pas 

comme séparées mais comme des manifestations DIFFÉRENTES de la 

MÊME IDÉE, idée QUE TU NE VEUX PAS, elles disparaissent 

ensemble. 

  

6) L'idée est toute simple : Tu crois qu’il est possible d’être l’hôte de 

l'ego ou l’otage de Dieu. C’est le choix que tu penses avoir et la 

décision que tu crois devoir prendre. Tu ne vois pas d'autre alternative, 

car tu ne peux PAS accepter le fait que le SACRIFICE ne t’OBTIENT 

RIEN. Le sacrifice est si essentiel à ton système de pensée que le salut 

À PART du sacrifice ne signifie RIEN pour toi. La confusion que tu 

fais entre sacrifice et amour est si profonde que tu ne peux concevoir 

l'amour SANS sacrifice. Et c'est CELA que tu dois regarder : le 

sacrifice, c’est l’ATTAQUE et non l’AMOUR.  Si tu voulais seulement 

accepter cette SEULE idée, ta peur de l'amour disparaîtrait.  

 

7) La culpabilité ne saurait durer lorsque l'idée de sacrifice a été 

enlevée. Car s’il y a sacrifice, comme tu en es convaincu, quelqu'un 

doit payer et quelqu’un doit obtenir. Et la SEULE question qui reste à 

décider, c'est de savoir QUEL EST LE PRIX, et pour obtenir QUOI. 

Comme hôte de l'ego, tu crois que tu peux projeter ta culpabilité quand 

tu veux et ainsi acheter la paix.  



 

32 

Et le paiement NE SEMBLE PAS être le TIEN. S'il est évident que 

l'ego EXIGE effectivement le paiement, il ne semble JAMAIS l'exiger 

DE TOI. Car tu n’es pas disposé à reconnaître que l'ego, que tu as 

INVITÉ, n’est traître qu’envers ceux qui pensent être son hôte.  

 

8) L'ego ne te laissera jamais le percevoir puisque cette reconnaissance 

le rendrait sans demeure. Car quand cela apparaîtra clairement, tu ne 

seras PLUS trompé par AUCUNE des formes que prend l’ego pour se 

protéger DE ta vue. Chaque forme sera reconnue comme n’étant qu’une 

couverture de la seule et même idée qui se cache derrière elles toutes ; 

que l'amour exige un sacrifice, et qu’il est donc INSÉPARABLE de 

l'attaque et de la peur. Et que la CULPABILITÉ EST LE PRIX DE 

L’AMOUR, payable avec la peur. Comme Dieu, donc, est devenu 

apeurant pour toi, et comme c’est un grand sacrifice que tu crois que 

Son Amour exige ! Car un amour total exigerait un sacrifice total. Et 

ainsi l'ego semble exiger MOINS que Dieu, et des deux, c'est l'ego qui 

est jugé le MOINDRE mal, un mal à craindre un peu, peut-être, alors 

que l'Autre est À DÉTRUIRE. 
 

9) Car tu vois l'amour COMME DESTRUCTEUR, et ta seule question 

est de savoir QUI est à détruire, toi ou un autre ? Tu cherches à 

répondre à cette question dans tes relations particulières où tu sembles 

être EN PARTIE le destructeur ET le détruit, mais avec l'idée d’être 

incapable d’être l’un ou l’autre complètement.  Et cela, penses-tu, TE 

SAUVE DE DIEU Dont l'AMOUR TOTAL te détruirait totalement. Tu 

penses que tout le monde EN DEHORS de toi exige un sacrifice, mais 

tu ne vois PAS que toi SEUL exige un sacrifice, et SEULEMENT de 

toi-même. Or l’exigence de sacrifice est si sauvage et si apeurant que tu 

ne PEUX l'accepter là OÙ elle EST [en toi et de toi]. Mais le prix 

RÉEL de ne PAS vouloir l’accepter fut tellement grand, que TU AS 

préféré te départir de DIEU plutôt que de le regarder. 

 

10) Car si DIEU exige de toi un sacrifice total, tu penses plus sûr de LE 

projeter au LOIN et ne PAS en être l’hôte. Car tu Lui as attribué la 

traîtrise de l'EGO, invitant l’ego à prendre Sa place afin qu’il te 

PROTÈGE de Lui. Et tu ne reconnais pas que c'est CE QUE TU AS 

INVITÉ qui voudrait te détruire et qui EXIGE de toi le sacrifice total.  
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Ce sauvage invité, aucun sacrifice partiel ne l’apaisera, car c'est un 

envahisseur qui n’offre la bonté qu’en apparence et toujours pour 

rendre le SACRIFICE COMPLET. Tu ne réussiras PAS à être l’otage 

PARTIEL de l'ego, car il ne respecte aucun marché et il ne te laisserait 

RIEN. Tu ne peux pas être un hôte partiel non plus.  

 

11)Tu devras choisir entre la liberté TOTALE et l'asservissement 

TOTAL, car il n’y a pas d’autres alternatives que celles-là. Tu as essayé 

de nombreux compromis pour tenter d'éviter de reconnaître la seule 

décision que tu doives prendre. Et pourtant, c'est de reconnaître cette 

décision exactement telle qu’elle EST, qui rend la décision si facile ! Le 

salut est simple, étant de Dieu, et par conséquent TRÈS facile à 

comprendre. Mais n’essaie pas de le projeter au loin et de le voir à 

l’extérieur de toi. En TOI, sont à la fois la question et la réponse : 

l'exigence de sacrifice ET la paix de Dieu. 
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K- LA FIN DU SACRIFICE 
 

1) Ne crains pas de reconnaître que toute l’idée de sacrifice est faite 

UNIQUEMENT par toi. Et ne cherche pas la sécurité en tentant de te 

PROTÉGER de là où elle n'est PAS. Tes frères et ton Père sont devenus 

TRÈS apeurant pour toi. Et tu ne voudrais pas marchander avec eux 

pour quelques relations particulières, dans lesquelles tu penses voir 

quelques miettes de sécurité. Ne cherche pas plus longtemps à 

GARDER À PART tes pensées et la Pensée qui t’a été DONNÉE. 

Lorsqu’elles sont mises ensemble et perçues là où elles SONT, le choix 

à faire ENTRE elles n’est rien de plus qu'un doux éveil, aussi simple 

que d'ouvrir les yeux à la lumière du jour quand tu n’as plus besoin de 

sommeil.  

 

2) Le signe de Noël est une étoile, une lumière dans les ténèbres. Ne la 

vois pas à l’extérieur de toi, mais brillant dans le Ciel au-dedans, et 

accepte-la comme le signe que le temps du Christ est venu. Il vient en 

n'exigeant RIEN. Nul sacrifice d'AUCUNE sorte n'est exigé par Lui de 

qui que ce soit. En Sa Présence, toute l’IDÉE de sacrifice perd TOUTE 

signification. Car il est l’Hôte de Dieu. Et tu as seulement besoin de 

L'inviter, Celui qui est DÉJÀ là, en reconnaissant que Son Hôte est Un, 

et qu’aucune pensée ÉTRANGÈRE à Son Unité ne peut demeurer là 

avec Lui. Pour l’accueillir, l'amour DOIT être total car la Présence de la 

Sainteté CRÉE la sainteté qui l'entoure. Nulle peur ne peut toucher 

l'Hôte qui berce Dieu au temps du Christ, car l'Hôte est aussi saint que 

l’Innocence parfaite qu'Il protège, et Dont le pouvoir LE protège.  

 

3) En ce Noël, donne au Saint-Esprit TOUT ce qui te blesse. LAISSE-toi 

être complètement guéri afin que tu puisses te JOINDRE à Lui dans la 

guérison. Et célébrons notre délivrance ensemble en délivrant chacun AVEC 

nous. Ne laisse rien derrière, car la délivrance est TOTALE, et quand tu 

l’auras acceptée AVEC moi, tu la DONNERAS avec moi.  Toute douleur, 

tout sacrifice et toute petitesse disparaîtront dans NOTRE relation, qui est 

aussi innocente que notre relation avec notre Père, et aussi puissante. La 

douleur nous sera portée et disparaîtra en notre présence, et SANS douleur il 

ne PEUT y avoir de sacrifice. Et SANS SACRIFICE il DOIT y avoir 

l’amour.  
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4) Toi qui crois que le sacrifice EST amour, tu dois apprendre que le 

sacrifice est la SÉPARATION d’avec l'amour. Car le sacrifice apporte la 

culpabilité aussi sûrement que l'amour apporte la paix. La culpabilité est la 

CONDITION du sacrifice, comme la paix est la condition pour prendre 

conscience de ta relation avec Dieu. Par la culpabilité, tu EXLUS ton Père et 

tes frères DE toi-même. Par la paix tu les invites à revenir, te rendant compte 

qu'ils sont là où ton invitation les a conviés à être. Ce que tu exclus de toi-

même semble apeurant, car tu le revêts de la peur, et tu essaies de le chasser 

alors qu’il fait partie de toi. Qui peut percevoir une partie de lui-même 

comme répugnante et vivre en paix en lui-même ? Et qui peut tenter de 

résoudre le « conflit » du Ciel et de l'enfer en LUI, en chassant le Ciel et en 

LUI DONNANT les attributs de l'enfer, SANS éprouver un sentiment 

d’incomplétude et de solitude ? 
 

5) Aussi longtemps que tu perçois le corps comme ta réalité, aussi 

longtemps tu te perçois toi-même comme étant seul et privé de quelque 

chose. Et aussi longtemps tu te percevras comme une VICTIME DU 

SACRIFICE, cela justifiant que tu en sacrifies d’autres. Car qui pourrait 

repousser le Ciel et son Créateur SANS un sentiment de sacrifice et de perte, 

et qui pourrait subir le sacrifice et la perte sans tenter de se RÉTABLIR lui-

même ? Or comment pourrais-tu accomplir cela toi-même, quand la base de 

tes tentatives est la croyance en la RÉALITÉ de la privation et du manque ? 

La privation engendre l'attaque, ÉTANT la croyance que l'attaque EST 

justifiée. Et aussi longtemps que tu voudrais conserver la privation, l'attaque 

devient le salut ET le sacrifice devient l'amour.  

 

6) C’est ainsi que, dans toutes tes quêtes d'amour, TU CHERCHES et 

trouves le SACRIFICE. Or tu ne trouves PAS l'amour, car il est impossible 

de NIER ce qu’est l'amour et de pouvoir encore le RECONNAÎTRE. La 

signification de l'amour réside dans ce que tu as chassé à l’extérieur de toi, et 

il n'A pas de signification à part de toi. C'est ce que tu préfères GARDER 

qui n'a pas de signification, alors que tout ce que tu voudrais tenir à l’écart 

contient toute la signification de l'univers, et assure la cohésion de l'univers 

dans sa signification. Car si l'univers n’était pas joint en TOI, il serait à part 

DE Dieu ; et être sans Lui, c'EST être sans signification.  

 

7) Dans l'instant saint, la condition de l'amour est remplie, car les esprits 

sont joints sans l'INTERFÉRENCE du corps, et là où il y a communication, 

là est la paix.  
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Le Prince de la Paix est né pour rétablir la CONDITION de l'amour en 

enseignant que la communication reste ininterrompue même si le corps est 

détruit, POURVU QUE tu ne voies PAS le corps comme le moyen 

nécessaire à la communication. Et si tu COMPRENDS cette leçon, tu te 

rendras compte que sacrifier le CORPS, c'est ne RIEN SACRIFIER ; et la 

communication qui DOIT être de l'esprit, ne PEUT PAS être sacrifiée. Où, 

donc, EST le sacrifice ? 

 

8) La leçon que je suis né pour enseigner, et que je voudrais encore 

enseigner à tous mes frères, c’est que le sacrifice n’est nulle part et que 

l'amour est partout. Car la communication EMBRASSE TOUT ; et dans la 

paix qu’elle rétablit, l'amour vient de lui-même. Ne laisse aucun désespoir 

assombrir la joie de Noël, car le temps du Christ est insignifiant à part de la 

joie. Joignons-nous dans la célébration de la paix en n'exigeant aucun 

sacrifice de personne, car c’est ainsi que tu m'offres l'amour que je t’offre. 

Que peut-il y avoir de plus joyeux que de percevoir QUE NOUS NE 

SOMMES PRIVÉS DE RIEN ? Tel est le message du temps du Christ, que 

je te donne pour que TU puisses le donner et le retourner au Père, Qui me l'a 

donné.  

 

9) Car au temps du Christ, la communication est rétablie, et Il Se joint à nous 

pour célébrer la création de son Fils. Dieu rend grâce à l’hôte saint qui 

voudrait Le recevoir et qui Le laisse entrer et demeurer là où Il voudrait être. 

Et PAR ton accueil, Il t’accueille en Lui-même, car ce qui est contenu en toi 

qui l'accueilles Lui est RETOURNÉ. Et nous ne faisons que célébrer Son 

Entièreté quand nous L'accueillons en nous-mêmes. Ceux qui reçoivent le 

Père ne font qu’un avec Lui, étant l'hôte de Celui Qui les a créés. Et quand 

ils Lui permettent d’entrer, le souvenir du Père entre avec Lui, et avec Lui ils 

se souviennent de la seule relation qu'ils aient eue à jamais, et qu’ils 

veuillent avoir à jamais. 

 

10) Voici le weekend où une nouvelle année naîtra bientôt du temps du 

Christ. J'ai une parfaite confiance en toi pou faire tout ce que tu voudrais 

accomplir. Rien ne manquera, et tu seras RENDU entier et NON détruit. Dis, 

donc, en le comprenant bien :  

 

Je te donne au Saint-Esprit comme une partie de moi-même. Je connais que 

tu seras délivré, à moins que je ne veuille t’utiliser pour m’emprisonner moi-

même. Au nom de MA liberté, je VEUX ta délivrance parce que je reconnais 

que nous serons délivrés ENSEMBLE.  
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Ainsi l'année commencera dans la joie et la liberté. Il y a beaucoup à faire et 

nous avons été longtemps retardés. Accepte l'instant saint en cette année 

naissante, et prends ta place, si longtemps laissée non remplie, dans le Grand 

Éveil. Rends cette année différente, en faisant que tout soit pareil. Et laisse 

TOUTES tes relations être rendues saintes POUR toi. Telle est NOTRE 

volonté. Amen. 

 
 (28 décembre 1966) 
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